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ATA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ESPECÍFICA REALIZADA NO DIA 

PRIMEIRO DE JANEIRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO 

VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA JUSTIFICOU A AUSÊNCIA DOS 

PARLAMENTARES: ATAYDES ARMAN, ARILDO KIRMSE E TADEU DENADAI, 

QUE, POR SE ENCONTRAREM FORA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, 

NÃO CONSEGUIRIAM CHEGAR HÁ TEMPO PARA ESTA SESSÃO. EM 

SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO AO 

PROCESSO QUE ORA SE INICIA, E QUE, CONFORME DETERMINA O 

REGIMENTO INTERNO DESTA CASA, SUSPENDERÁ A SESSÃO PARA 

AGUARDAR AS INDICAÇÕES DAS CHAPAS A CONCORREREM PARA A 

ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA, GESTÃO DE PRIMEIRO DE JANEIRO DE 

2003 A TRINTA E UM DE DEZEMBRO DE 2004; E POSTERIORMENTE, PARA 

ELEIÇÃO E POSSE DAS COMISSÕES PERMANENTES DESTA CASA. 

REABERTA A SESSÃO, OBSERVADO O MESMO QUORUM REGIMENTAL, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DETERMINOU AO SECRETÁRIO DA 

MESA DIRETORA A LEITURA DA CHAPA REGISTRADA E PROTOCOLIZADA 

SOB 849/2003, DATADA 01/01/2003, APRESENTADA PELO VEREADOR 

FRANCISCO TARCISIO SILVA, TENDO COMO COMPONENTES OS 

MEMBROS DA MESA DIRETORA OS VEREADORES COM SEUS 

RESPECTIVOS CARGOS: PRESIDENTE – FRANCISCO TARCISIO SILVA, 
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VICE-PRESIDENTE – JADIR ALPOIN, PRIMEIRO SECRETÁRIO – ADERBAL 

PEDRO PEREIRA PONTES E SEGUNDO SECRETÁRIO – VALDIR 

RODRIGUES MACIEL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA TOMOU CIÊNCIA 

DA EXISTÊNCIA DE UMA ÚNICA CHAPA A CONCORRER À MESA DIRETORA; 

SENDO ASSIM, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE OS 

PARES RECEBERIAM UMA CÉDULA DE VOTAÇÃO COM OS NOMES ORA 

INDICADOS, E QUE, O VOTO SERÁ EM ABERTO, ONDE O VEREADOR 

DEVERÁ SE MANIFESTAR FAVORAVELMENTE OU CONTRÁRIO À CHAPA 

ORA APRESENTADA. CITANDO AINDA QUE A PALAVRA ESTARIA 

FRANQUEADA PARA A JUSTIFICATIVA DE CADA VEREADOR, NO TOCANTE 

À ELEIÇÃO QUE ORA SE REALIZA; TANTO NO MOMENTO DA VOTAÇÃO OU 

APÓS O RESULTADO DESTA. APÓS, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INICIOU A VOTAÇÃO PARA A ELEIÇÃO E POSSE DA MESA DIRETORA 

GESTÃO JANEIRO DE 2003 A DEZEMBRO DE 2004, TENDO COMO 

COMPONENTES: PRESIDENTE – FRANCISCO TARCISIO SILVA, VICE-

PRESIDENTE – JADIR ALPOIN, PRIMEIRO SECRETÁRIO – ADERBAL PEDRO 

PEREIRA PONTES E SEGUNDO SECRETÁRIO – VALDIR RODRIGUES 

MACIEL. SENDO POR ORDEM ALFABÉTICA, A SABER: ANANIAS COSTA DE 

SOUZA, QUE SE MANIFESTOU FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; ARILDO KIRMSE, AUSENTE; ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; ALAOR ANTONIO PESSOTI,   

MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 849/2003; ÂNGELO GABRIEL SILOTI, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À 

PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; ATAYDES ATONIO 

ARMANI, AUSENTE; ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, MANIFESTANDO-

SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; 

TOMOU ASSENTO À MESA DIRETORA, O VICE-PRESIDENTE, VEZ QUE, O 

TITULAR DESTA, VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA, TAMBÉM IRIA 

VOTAR, OPORTUNIDADE EM QUE MANIFESTOU FAVORÁVEL À 

PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003. RETORNANDO AO SEU 
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ASSENTO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CONVIDOU  O VEREADOR 

JADIR ALPOIN PARA MANIFESTAR SEU VOTO, OCASIÃO EM QUE 

MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 

849/2003; VEREADOR JOEL LUIZ BISI, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À 

PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; JOSÉ BELISÁRIO 

CORREA, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; MARIA NILSA ROCHA FREGONA, 

MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 849/2003; OSMAR MIRANDA SILVA, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À 

PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; PEDRO JOEL 

CELESTRINE, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003; SANDRA MARA, MANIFESTANDO-SE 

FAVORÁVEL À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003, 

ESCLARECENDO QUE SEU VOTO É PARTIDÁRIO, ONDE A COMISSÃO 

REGIONAL DO PARTIDO DOS TRABALHADORES VEM ACOMPANHANDO 

TODAS AS ELEIÇÕES E POSSES DAS MESAS DIRETORAS DAS CÂMARAS 

MUNICIPAIS QUE TEM COMO REPRESENTANTES DO PT, NO ESTADO DO 

ESPÍRITO SANTO; E POR CONSENSO DESSA COMISSÃO, COM A 

ANUÊNCIA DO DIRETÓRIO REGIONAL DO PT, FOI POR UNANIMIDADE, QUE 

SE VOTARIA PELA REELEIÇÃO DA PRESIDÊNCIA DESTA CASA. POR ISSO, 

VOTA FAVORAVELMENTE À PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 

849/2003. MESMO PORQUE, O PARTIDO DOS TRABALHADORES PARTICIPA 

DO GOVERNO MUNICIPAL, E QUE, É CONSABIDO QUANTO À CONDUTA DA 

ADMINISTRAÇÃO DESTA CASA. VEREADOR TADEU DENADAI, AUSENTE; 

VALDIR RODRIGUES MACIEL, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À 

PROPOSIÇÃO PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003. OBSERVADO O 

RESULTADO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, COMPUTOU OS VOTOS, 

SENDO QUATORZE VOTOS FAVORÁVEIS À PROPOSIÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 849/2003, E RATIFICANDO A AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES: ARILDO KIRMSE, ATAYDES ARMANI E TADEU DENADAI; 

FICANDO ASSIM ELEITA A NOVA MESA DIRETORA:  PRESIDENTE – 
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FRANCISCO TARCISIO SILVA, VICE-PRESIDENTE – JADIR ALPOIN, 

PRIMEIRO SECRETÁRIO – ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES E 

SEGUNDO SECRETÁRIO – VALDIR RODRIGUES MACIEL.  NA OCASIÃO, O 

PRESIDENTE ORA REELEITO CONVIDOU AOS MEMBROS DA CHAPA ORA 

ELEITA PARA ASSINAREM O TERMO DE POSSE. SENDO ASSIM FEITO. 

APÓS, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA FRANQUEOU O USO DA 

PALAVRA PARA QUEM DELA ASSIM QUISESSE MANIFESTAR. QUESTÃO DE 

ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA,  JUSTIFICOU SEU VOTO ORA 

DADO, DIANTE DA INEXORÁVEL E DIAFANEIDADE ADMINISTRATIVA DESTA 

CASA, SEMPRE PAUTADA PELA ÉTICA, COERÊNCIA E NA DEMOCRACIA. 

MESMO NÃO TENDO VOTADO PARA A GESTÃO ANTERIOR, NÃO PODENDO 

DEIXAR DE RECONHECER NESTA DATA, QUANTO AO TRABALHO  SÉRIO 

DESENVOLVIDO NO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL. FRISANDO AINDA, 

QUE MESMO O SENDO, PUBLICAMENTE, SIMPATIZANTE E ALIADO DO 

CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL; E MESMO ASSIM, SEMPRE 

SOUBE RESPEITAR AS INDIVIDUALIDADES E POSIÇÕES DOS 

PARLAMENTARES NESTA CASA, APLICANDO AS NORMAS CONTIDAS NO 

BOJO DO REGIMENTO INTERNO DESTA CASA, SEM PERSEGUIÇÕES. 

LEMBRANDO AINDA QUE, MESMO SENDO OPOSITORA “DECLARADA” A 

PROJETOS QUE CONSIDERA IMORAIS; SEM DIREITO A COMISSÕES; SEM 

DIREITO A REPRESENTATIVIDADE EM OUTROS SETORES DA 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA; POR ENTENDER QUE A POSIÇÃO DO 

PRESIDENTE DESTA CASA ESTÁ VINCULADA AOS PEDIDOS DO CHEFE DO 

PODER EXECUTIVO. RATIFICANDO QUE CUMPRIU SEU COMPROMISSO 

MORAL ASSUMIDO COM O PRESIDENTE DESTA CASA, INDEPENDENTE DE 

QUALQUER CIRCUNSTANCIA.  A VEREADORA NILSA, FEZ MENÇÃO 

QUANTO A DETERMINADOS COLEGAS NESTA CASA. FRISANDO QUE HÁ 

VEREADORES COM LADOS E  ALIADOS POLÍTICOS, OUTROS COM BANDAS 

GOVERNISTAS, OU SEJA, SEGUEM O LADO QUE A BANDA TOCA MELHOR... 

INFELIZMENTE. ESCLARECENDO AINDA AO PRESIDENTE ORA REELEITO, 

ENTENDENDO QUE É NECESSÁRIO A EXISTÊNCIA DE OPOSIÇÃO, COM 
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UMA SEGUNDA CHAPA PARA CONCORRER À ADMINISTRAÇÃO DESTA 

CASA, COMO OCORRE EM OUTROS MUNICÍPIOS. FAZENDO MENÇÃO, 

QUANTO AO MUNICÍPIO DE COLATINA-ES, QUE NO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO DE 2003, TODAS AS EMENDAS APRESENTADAS FORAM 

APROVADAS, INCLUSIVE A QUE EXTINGUI O PERCENTUAL PARA 

CRÉDITOS SUPLEMENTARES SOBRE O TOTAL DA DESPESA FIXADA 

ORÇAMENTÁRIA. COM ISSO, O LEGISLATIVO DAQUELE MUNICÍPIO, 

DEMONSTROU SER UM PODER FORTE E VALORIZADO. A VEREADORA 

NILSA, DISSE QUE TENTOU, E MUITO, COMPOR UMA SEGUNDA CHAPA. 

ALEGANDO, DE PÚBLICO, QUE NÃO FAZ “FOFOCAS DE BASTIDORES”; 

LEMBRANDO AINDA QUE NÃO TEVE NENHUMA CONVERSA COM A 

PRESIDÊNCIA DESTA CASA, NO DECORRER DESSE PROCESSO. MAS, 

TRABALHOU PARA QUE HOUVESSE UMA SEGUNDA CHAPA COM OS 

DEMAIS COLEGAS DA OPOSIÇÃO, OU, COM AQUELES QUE OS 

CONSIDERAVAM. HAVENDO MUITAS DISTORÇÕES E CONVERSAÇÕES, 

DEIXARÁ ABERTO, PARA QUEM QUEIRA DESMENTI-LA SOBRE QUALQUER 

COLOCAÇÃO QUE ORA APRESENTA: “FORAM PROCURADOS SIM, VÁRIOS 

VEREADORES PARA QUE PUDESSEM COMPLETAR A CHAPA COM NOVE 

VEREADORES; E MUITOS  DELES, PARTICIPARAM DE REUNIÕES COM A 

PRESIDÊNCIA DESTA CASA. ONDE O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PEREIRA PONTES DISSE QUE TERIA SIDO CONVIDADO... E DEMONSTROU 

GRANDE IRRITAÇÃO AO PREFEITO. A VEREADORA NILSA, DISSE QUE, 

PARA DEMONSTRAR, DA MESMA FORMA QUE SE LEVA, SE TRÁS AS 

CONVERSAS. E QUE, EXISTE POLÍTICOS E POLITIQUEIROS. CITANDO QUE 

A PRESIDÊNCIA DESTA CASA SABE MUITO BEM DISCERNIR SOBRE ISSO. 

ESCLARECENDO AINDA QUE NÃO HOUVE CONSENSO ENTRE  O GRUPO 

DA OPOSIÇÃO PELO FATO DE QUE, O COLEGA ATAYDES ARMANI 

PRETENDIA SER CANDIDATO A PRESIDENTE DA MESA DIRETORA; 

FRISANDO QUE DEIXOU QUE AS NEGOCIAÇÕES SE PROLONGASSEM, E 

QUE, COLOCOU-SE NA POSIÇÃO CONFORME DITA ANTERIORMENTE AO 

PRESIDENTE DESTA CASA NA ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA HÁ DOIS 
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ATRÁS; HAJA VISTA, PELA POSTURA ÉTICA MANTIDA DIANTE OS 

TRABALHOS ADMINISTRATIVOS E COMO PRESIDENTE DESTA CASA, 

PRINCIPALMENTE À SUA PESSOA; QUANDO CALÚNIAS FORAM 

LEVANTADAS A SEU RESPEITO; QUANDO SE REUNIRAM PARA CASSAR 

SEU MANDATO; QUANDO HOUVE COMBINAÇÃO PARA LHE PROCESSAR 

POR CALÚNIA E DIFAMAÇÃO. E MESMO ASSIM, A PRESIDÊNCIA DESTA 

CASA SE MANTEVE NUMA POSIÇÃO ÉTICA. A VEREADORA NILSA, DISSE 

AINDA QUE PROCURADO POR ELA, SÓ FORAM DOIS VEREADORES: JADIR 

ALPOIN, QUE O VISITOU EM SUA CASA – QUE É DO CONHECIMENTO 

DESTA PRESIDÊNCIA; VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, QUE NÃO O 

VISITOU EM SUA CASA, MAS, FOI ATÉ AO SÍTIO DO SENHOR ORLANDO. A 

VEREADORA NILSA, LAMENTOU PELO FATO DE NÃO TER ARGUMENTO 

SUFICIENTE PARA CONSEGUIR OS DOIS VOTOS. CITANDO EM SEGUIDA 

QUE ESTEVE NA FARMÁCIA DO COLEGA ÂNGELO GABRIEL SILOTI. 

REAFIRMANDO QUE NENHUM OUTRO VEREADOR TENHA SIDO 

PROCURADO POR ELA, A NÃO SER OS VEREADORES ORA CITADOS. 

REITERANDO QUE NÃO TEVE O PODER OU O QUE ERA NECESSÁRIO 

PARA CONSEGUIR OS TRÊS VOTOS. TALVEZ, SE TIVESSE ABERTO MÃO 

DE SUA CANDIDATURA... O VEREADOR ATAYDES ARMANI, TALVEZ, O 

PODER DELE SERIA MAIOR DE CONVENCIMENTO, OU SERIA MAIOR... 

DIRIA, DE CONVENCIMENTO. E QUE, SE HOUVE QUALQUER OUTRA 

CONVERSA PARALELA À ESTA, É UMA GRANDE MENTIRA, UMA GRANDE 

DEMAGOGIA, ALGUÉM QUE QUERIA QUE O PRESIDENTE DESTA CASA 

NÃO TENHA UMA POSTURA ÉTICA. POR ISSO, ESTÁ ESCLARECENDO QUE 

HOUVE SIM, UMA TENTATIVA DE SE COMPOR UMA CHAPA. NA 

OPORTUNIDADE, A VEREADORA NILSA FREGONA, ISENTOU O DEPUTADO 

FEDERAL JOSÉ CARLOS ELIAS, DE QUALQUER PARTICIPAÇÃO SOBRE 

ESTA QUESTÃO. HAJA VISTA, QUE EM TODO MOMENTO O DEPUTADO 

POSICIONOU-SE NEUTRO SOBRE AS ELEIÇÕES DA PRESIDÊNCIA DESTA 

CASA. POR ENTENDER QUE TORNAR-SE IMPORTANTE A DISPUTA 

DEMOCRÁTICA. A VEREADORA NILSA LEMBROU QUANTO À 
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POSSIBILIDADE DESTA CASA NÃO TER OPOSIÇÃO. TODOS IRIAM APENAS 

DIZER “AMÉM”. O QUE SE TORNARIA MONÓTONO, TODOS IRIAM DORMIR 

EM SEUS ASSENTOS. ACREDITANDO PIAMENTE, QUE A PRESIDÊNCIA 

DESTA CASA, CONCORDA QUE HAJA OPOSIÇÃO. E QUE, TODOS OS 

MEXERICOS QUE TENHAM CHEGADO ATÉ AO CONHECIMENTO DO 

PRESIDENTE DESTA CASA, NÃO HÁ PROCEDÊNCIA. VOLTANDO A FRISAR 

QUE A POSIÇÃO DO DEPUTADO JOSÉ CARLOS ELIAS, SERIA 

INDEPENDENTE QUEM QUER QUE FOSSE CANDIDATO NA CHAPA 

PRINCIPAL; E QUE, SEU APOIO NÃO SERIA FINANCEIRO; POIS, NÃO 

COMPACTUA COM ATOS ESCUSOS. E QUE SEU APOIO SERIA NO 

GOVERNO. A VEREADORA NILSA, RATIFICOU AINDA QUE, NÃO HOUVE 

NENHUMA OUTRA CONOTAÇÃO OU TRAIÇÃO DE SEU COMPROMISSO 

COM O PRESIDENTE DESTA CASA; POIS, NA ÚLTIMA REUNIÃO 

MANIFESTOU-SE COM A SEGUINTE DECISÃO: “OU ELA SAIRIA CANDIDATA 

A PRESIDENTE DESTA CASA, OU MANTERIA SEU COMPROMISSO 

ANTERIORMENTE FIRMADO COM O ATUAL PRESIDENTE”. RESSALTANDO 

AINDA QUE: “NÃO TEM CARRO, NÃO TEM APARTAMENTO, NÃO TEM 

DINHEIRO, NÃO TEM NADA QUE PAGUE UMA PALAVRA DADA”. 

FINALIZANDO, A VEREADORA NILSA PARABENIZOU AO PRESIDENTE ORA 

REELEITO, E DESEJOU A TODOS UM FELIZ ANO NOVO. EM TEMPO, A 

VEREADORA NILSA, DISSE AINDA QUE ESTEVE EM CONTATO COM A 

COLEGA SANDRA MARA, EM SEU LOCAL DE TRABALHO. OPORTUNIDADE 

EM QUE, A COLEGA SANDRA ESCLARECEU QUE SE VOTO SERIA 

PARTIDÁRIO. CITANDO EM SEGUIDA, QUE MESMO QUE NÃO HAJA UMA 

COMISSÃO SE QUER PARA COMPÔ-LA, CONTINUARÁ ATUANDO DO 

MESMO JEITO QUE VEM ATUANDO; E QUE, SEU RECONHECIMENTO TEM 

QUE SER DADO PELO ELEITOR, DIANTE DE SEU TRABALHO PRESTADO 

NESTA CASA, INCLUSIVE, PELA PRESIDÊNCIA DESTA CASA, QUE SEMPRE 

A SOUBE RESPEITÁ-LA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA AGRADECEU 

AS PALAVRAS DA COLEGA NILSA FREGONA, POR SUA SINCERIDADE 

IMPAR E QUE LHE É PECULIAR. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 
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SANDRA MARA, ESCLARECEU QUE SUA ALEGRIA PLENA, ERA DE ESTAR 

EM BRASÍLIA-DF, NA POSSE DO PRESIDENTE DA REPÚBLICA. MAS, NÃO 

PODERIA ESQUIVAR-SE DE SEUS DEVERES E COMPROMISSOS DIANTE 

ESTA CASA. VOLTANDO A MENCIONAR SOBRE SEU VOTO, QUE SEMPRE 

SERÁ PARTIDÁRIO E INDEPENDENTE. E MESMO ASSIM, SEMPRE, QUANDO 

APRESENTA PARECERES FAVORÁVEIS OU CONTRÁRIOS NOS PROJETOS 

JÁ TRAMITADOS NESTA CASA, OU, QUANDO VOTA FAVORÁVEL OU 

CONTRÁRIO EM DETERMINADOS PROJETOS, SEMPRE ESTARÁ, NO 

ÍMPETO DE SUA CONSCIÊNCIA, ATUANDO COM O INTUITO DE VER DE 

FATO, DELINEAR, A COMPOSTURA DE UM PARLAMENTAR COERENTE. 

FRISANDO AINDA, DA IMPORTÂNCIA DA EXISTÊNCIA DE DUAS CHAPAS 

PARA CONCORREREM À PRESIDÊNCIA DESTA CASA. DESDE QUE, SEUS 

CONCORRENTES ESTEJAM ENGAJADOS COM SUA IDEOLOGIA, IMBUÍDOS 

DE PROPOSTAS DE MUDANÇAS ALTERNATIVAS. CITANDO AINDA QUE A 

DEMOCRACIA DÁ O DIREITO DE TODOS SE MANIFESTAREM EM PROL DA 

CIDADANIA.  A VEREADORA SANDRA MARA, ESCLARECEU AINDA QUE 

NUNCA FEZ NEGOCIATA PARA APRESENTAR PARECERES, VOTAR, 

DELIBERAR PROJETOS OU ATÉ MESMO SOBRE A QUESTÃO DE 

EMPREGOS. POR ISSO, SE MANTÉM INDEPENDENTE E SER LIVRE NESTA 

CASA. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A PROMISSÃO DO 

PRESIDENTE DA REPÚBLICA, QUE TOMARÁ POSSE, TAMBÉM NESTA 

DATA, ACREDITANDO QUE O MESMO ATUARÁ EM PROL DO POVO 

DESPROVIDO E DESAFORTUNADO DE NOSSO PAÍS. E ESPERA, QUE O 

PRESIDENTE DESTA CASA, IMBUÍDO DE PROPÓSITOS ATINENTES NO 

CONTEXTO POLÍTICO DESTE LEGISLATIVO, POSSA APRIMORAR MAIS A 

ATUAÇÃO DESTE PODER DURANTE OS DOIS ANOS VINDOUROS.  O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA AGRADECEU AS PALAVRAS DA COLEGA 

SANDRA MARA, ACREDITANDO DE FATO, QUE ESTA CASA TERÁ 

ALTERAÇÕES SIM. E QUE, MELHORAR O LEGISLATIVO, A CADA DIA, SERÁ, 

COMO TEM SIDO, SUA META. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ANANIAS COSTA DE SOUZA, USOU DA PALAVRA, MUITO ELOQÜENTE 
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INFORMOU QUE DE FATO TERIA SIDO PROCURADO SIM, POR MUITAS 

VEZES, NO TOCANTE A CANDIDATURA A PRESIDÊNCIA DESTA CASA. E 

QUE, MUITAS PROPOSTAS LHE FORAM OFERECIDAS; NEGOCIAÇÕES; 

MAS, NADA DISSO LHE DEIXOU VENCER. PELO FATO DE SER VEREADOR 

AMIGO DE QUEM LHE CONSIDERA COMO TAL. POR ISSO, NÃO PODERIA 

SE COMPORTAR COMO JUDAS. E BEM ASSIM, PELO FATO DE TER 

COMPROMISSO COM DEUS, COM A SOCIEDADE, COM SUA FAMÍLIA E 

DEMAIS PARES. POR ISSO, TAIS PROPOSTAS, NÃO DETURPOU SEU 

CARÁTER. NA OPORTUNIDADE, O VEREADOR ANANIAS RECITOU TRECHO 

BÍBLICO EM COLOSSENSES, CAPÍTULO PRIMEIRO, VERSÍCULOS NOVE E 

DEZ, QUE DIZ: “ POR ESTA RAZÄO, NÓS TAMBÉM, DESDE O DIA EM QUE O 

OUVIMOS, NÄO CESSAMOS DE ORAR POR VÓS, E DE PEDIR QUE SEJAIS 

CHEIOS DO CONHECIMENTO DA SUA VONTADE, EM TODA A SABEDORIA E 

INTELIGÊNCIA ESPIRITUAL;  

PARA QUE POSSAIS ANDAR DIGNAMENTE DIANTE DO SENHOR, 

AGRADANDO-LHE EM TUDO, FRUTIFICANDO EM TODA A BOA OBRA, E 

CRESCENDO NO CONHECIMENTO DE DEUS.”  FINALIZANDO O VEREADOR 

ANANIAS, DESEJOU SUCESSO NA GESTÃO DO COLEGA TARCISIO SILVA, E 

DESEJOU A TODOS FELICIDADES COM O ADVENTO DE 2003. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR OSMAR MIRANDA, USOU DA PALAVRA 

PARABENIZANDO AO PRESIDENTE ORA REELEITO. MENCIONANDO 

QUANTO À TRANSPARÊNCIA QUE SEMPRE FOI UMA CONSTANTE NESTE 

LEGISLATIVO, DURANTE A GESTÃO DO AMIGO TARCISIO SILVA.   POR 

ISSO, ACREDITA QUE DURANTE ESTA NOVA ETAPA NÃO SERÁ 

DIFERENTE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CONVIDOU O VICE-

PRESIDENTE PARA TOMAR ASSENTO À MESA DIRETORA, OPORTUNIDADE 

EM QUE SEU TITULAR USARÁ DA TRIBUNA. O PRESIDENTE TARCISIO 

SILVA, NO USO DA PALAVRA SATISFEITO COM O RESULTADO ORA 

ALCANÇADO; NO ENTANTO, NÃO PODERIA DEIXAR DE FRISAR DOS 

TORMENTOS PASSADOS DURANTE OS ÚLTIMOS MESES, SOBRE ESSE 

PROCESSO. PORÉM, DEIXOU TUDO NAS MÃOS DE DEUS; E QUE, SE 
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FOSSE PARA PRESENCIAR TRANSTORNOS ENTRE OS PARES, DIANTE DE 

PROPOSTAS INDECOROSAS COMO FORAM FEITAS; PROPOSTAS ESSAS 

QUE NÃO SERIAM CUMPRIDAS, COMO JÁ SE FIZERAM NESTA CASA OU 

PARA SE LOTEAR A CÂMARA COM EMPREGOS, POR CERTO, NÃO OS 

TERIAM COMO PRESIDENTE ORA REELEITO. CITANDO DE SUA VONTADE 

DE CONTINUAR SENDO PRESIDENTE, POR TANTO, DIANTE DA HARMONIA 

QUE SE IMPERA NESTE LEGISLATIVO, NÃO IMPORTANDO SE É DA 

SITUAÇÃO OU DA OPOSIÇÃO AO PREFEITO MUNICIPAL. AFIRMANDO QUE 

A PRESIDÊNCIA DESTA CASA NÃO TEM OPOSITORES. LEMBRANDO DO 

INÍCIO DE SUA GESTÃO COMO PRESIDENTE, QUANDO OS PARES LHE 

DERAM AUTONOMIA PARA TOMAR ATITUDES QUE VIERAM DE ENCONTRO 

À VÁRIOS SERVIDORES DESTA CASA, BEM COMO NA DEMISSÃO DE 

MUITOS OUTROS. E QUE, FOI FEITA APENAS UMA NOMEAÇÃO PARA 

ATENDER O SETOR DO PROCESSAMENTO DE DADOS DESTA CASA. 

MESMO COM A ANUÊNCIA DOS PARES, PARA A NOMEAÇÃO DE MAIS 

QUATRO SERVIDORES, E ISSO, NÃO FOI FEITO. NA OPORTUNIDADE, 

RECONHECE AS ATITUDES DA VEREADORA NILSA FREGONA, FRENTE AO 

LEGISLATIVO, CONTRÁRIA AO EXECUTIVO MUNICIPAL. PORÉM,  A 

FUNÇÃO DO PRESIDENTE DESTA CASA, É ADMINISTRAR O LEGISLATIVO E 

NÃO BOICOTAR OS DIREITOS DO PARLAMENTAR. SALIENTANDO QUE 

ERROS EXISTEM E SEMPRE EXISTIRAM; MESMO PORQUE, QUEM SOMOS 

NÓS PARA SÓ OBTERMOS A PERFEIÇÃO, CASO CONTRÁRIO, NÃO 

HAVERIA NECESSIDADE PARA A EXISTÊNCIA DE DEUS. EM SEGUIDA, 

RESSALTOU AINDA QUANTO AO POSICIONAMENTO DA  VEREADORA 

SANDRA, RESPEITANDO-A, PELO FATO DE ENTENDER SUA IDEOLOGIA 

PARTIDÁRIA E IMPARCIALIDADE. E QUE, É CONSABIDO QUE A 

VEREADORA NILSE BUSCOU ATÉ A ÚLTIMA HORA PARA COMPOR SUA 

CHAPA. FAZENDO MENÇÃO AINDA QUE SÓ PEDIU O VOTO AOS COLEGAS 

QUE FAZEM PARTE DE SEU GRUPO, ONDE APENAS PROCUROU AO AMIGO 

VALDIR MACIEL, QUE NÃO FAZ PARTE DO GRUPO. E AOS DEMAIS, COMO 

OS AUSENTES NESTA SESSÃO, COMO É SABIDO, NÃO OS PROCUROU 
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POR RESPEITO AOS SEUS INTERESSES ADVERSOS.  APÓS, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA REELEITO, MUITO SATISFEITO, QUANTO 

A PREMIAÇÃO DESTA CASA RECEBIDA POR DOIS INSTITUTOS 

COMPETENTES; SENDO PREMIADA ENTRE AS DUZENTAS MELHORES 

CÂMARAS MUNICIPAIS  NO CONTEXTO ADMINISTRATIVO, DENTRE AS 

MAIS DE CINCO MIL CÂMARA DE TODO PAÍS.  NA OPORTUNIDADE, O 

PRESIDENTE DISSE QUE TAIS PREMIAÇÕES NÃO SÃO EXCLUSIVAS DESTA 

PRESIDÊNCIA, E SIM, DESDE A SERVENTE ATÉ A PROCURADORIA E 

DEMAIS PARES DESTA CASA. APÓS, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, 

RETORNANDO AO SEU ASSENTOU, SUSPENDEU OS TRABALHOS POR 

QUINZE MINUTOS, PARA A COMPOSIÇÃO DE CHAPAS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES. REABERTA A SESSÃO, HAVENDO QUORUM REGIMENTAL, 

O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE ESTA VOTAÇÃO 

SERÁ REALIZADA POR ESCRUTÍNIO SECRETO, CONFORME DETERMINA O 

REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. NA OPORTUNIDADE, O PRESIDENTE 

INFORMOU QUE DE ACORDO COM O ACORDO MANTIDO ENTRE OS 

PARES, NESTE MOMENTO SERÃO VOTADAS APENAS SOBRE AS 

INDICAÇÕES DAS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, SAÚDE E 

EDUCAÇÃO. E QUE, A COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE SERÁ APRECIADA EM SESSÃO VINDOURA. HAJA VISTA DA 

AUSÊNCIA DOS DEMAIS COLEGAS, QUE, POSSIVELMENTE POSSAM SE 

MANIFESTAR INTERESSE EM PARTICIPAR. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA, INFORMOU QUANTO À COMPOSIÇÃO DA CHAPA DA 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, QUE POR CONSENSO ASSIM 

FICOU DEFINIDA: PRESIDENTE – OSMAR MIRANDA; RELATOR – ALAOR 

ANTONIO PESSOTI E MEMBRO – ÂNGELO GABRIEL SILOTI. FEITA 

CHAMADA NOMINALMENTE, OS PARES ASSIM DEPOSITARAM EM URNA 

ESPECÍFICA AS CÉDULAS ASSIM COMPOSTAS:  PRESIDENTE – OSMAR 

MIRANDA; RELATOR – ALAOR ANTONIO PESSOTI E MEMBRO – ÂNGELO 

GABRIEL SILOTI. ABERTA A URNA, SENDO COMPUTADO QUATORZE 

VOTOS FAVORÁVEIS NA CHAPA ORA APRESENTADA. EM SEGUIDA, O 
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MESMO FOI FEITO COM RELAÇÃO À CHAPA APRESENTADA DA COMISSÃO 

DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, QUE POR CONSENSO ASSIM FICOU 

DEFINIDA: PRESIDENTE – ANANIAS COSTA DE SOUZA; RELATOR – JOSÉ 

BELISÁRIO CORREA E MEMBRO – PEDRO JOEL CELESTRINE. ABERTA A 

URNA, SENDO COMPUTADO QUATORZE VOTOS FAVORÁVEIS NA CHAPA 

ORA APRESENTADA. E FINALMENTE, FOI FEITA A VOTAÇÃO NA CHAPA DA 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E SAÚDE, QUE POR CONSENSO, ASSIM FICOU 

DEFINIDA: PRESIDENTE – JOEL LUIZ BISI E RELATOR – ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO.  APÓS, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DEU POR 

EMPOSSADOS OS VEREADORES ORA APROVADOS EM SUAS 

ATRIBUIÇÕES DE SUAS RESPECTIVAS COMISSÕES PERMANENTES. NÃO 

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

INFORMANDO QUANTO HÁ POSSÍVEL EVENTUALIDADE DE 

CONVOCAÇÕES EXTRAORDINÁRIA, E PARA CONSTAR. EU,                                              

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA. E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________AUSENTE______________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________AUSENTE______________ 
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FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:______________AUSENTE__________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

DEZESSETE DE FEVEREIRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, 

JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – 

PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E 
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VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA 

NO DIA 1º/01/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, SOLICITOU UM 

MINUTO DE SILÊNCIO PELO PASSAMENTO DO SR. LEANDRO SILVA DOS 

REIS, FILHO DO EX-PREFEITO DE LINHARES ANTONIO MUNIZ DOS REIS. 

SENDO ASSIM FEITO.  NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO 

SEGUINTE: PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº.001/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “INSTITUI 

O PROGRAMA DE PREVENÇÃO DA VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS DO 

MUNICÍPIO DE LINHARES-ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE 

LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 002/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “TORNA OBRIGATÓRIO O ENVIO 

À CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, PELA PREFEITURA, CÓPIAS DAS 

PLANILHAS DE CUSTO APRESENTADAS PELA CONCESSIONÁRIA DO 

SERVIÇO DE TRANSPORTE COLETIVO URBANO”. PROJETO DE 

RESOLUÇÃO DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 003/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 83 DO REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE 

LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 004/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “AUTORIZA O CHEFE DO PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A INSTITUIR NO MUNICÍPIO DE LINHARES, - O 

DISQUE DENGUE -, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI DE 

AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

005/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “REGULAMENTA OS SERVIÇOS 

PÚBLICOS QUE DEMANDAM PERFURAÇÃO DE VIA PÚBLICA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”.  PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA 

MARA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 006/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE 

“DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE BORRACHARIAS E EMPRESAS 

DE RECAUCHUTAGEM ADOTAREM MEDIDAS PARA EVITAR A EXISTÊNCIA 

DE CRIADOUROS PARA O AEDES AEGYPTI E AEDES ALBOPICTUS, E DÁ 



 16 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA 

SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 007/2003 DATADO DE 

02/01/2003, QUE “INSTITUI A – CESTA PEDAGÓGICA -, PROGRAMA DE 

COMPOSIÇÃO DE ACERVO DE LIVROS PARA EDUCADORES, COMO 

COMPLEMENTO DE SUA FORMAÇÃO PROFISSIONAL, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA 

MARA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 008/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE 

“REVOGA A LEI Nº. 1978/97 DE 21/07/97, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

PROJETO DE LEI DE AUTORIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 043/2003 DATADO DE 23/01/2003, QUE “REVOGA 

O PARÁGRAFO ÚNICO DO ARTIGO TERCEIRO E O ARTIGO QUINTO DA LEI 

Nº. 2331/2002 DE 30/12/2002, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE 

LEI DE AUTORIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 044/2003 DATADO DE 23/01/2003, QUE “AUTORIZA O CHEFE DO PODER 

EXECUTIVO DAR ISENÇÃO SOBRE O SERVIÇO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE EMENDA À LEI ORGÂNICA 

MUNICIPAL, APRESENTADO PELO VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 052/2003 DATADO DE 31/01/2003, QUE “DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 13 E O PARÁGRAFO PRIMEIRO DA LEI ORGÂNICA 

MUNICIPAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI Nº. 01/2003 

DATADO DE 11/02/2003, ENCAMINHADO PELO PREFEITO MUNICIPAL, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 067/2003 DATADO DE 12/02/2003, QUE 

“AUTORIZA CONCESSÃO DE CONTRIBUIÇÃO AO – PROJETO VIDA, 

SOLIDARIEDADE AO SORO POSITIVO -, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  

TERMO DE NOTIFICAÇÃO Nº. 138/2003 DATADO DE 05/02/2003, DO 

TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, REFERENTE AO 

PROCESSO TC-1816/2002, ASSUNTO: PRESTAÇÃO DE CONTAS – 

EXERCÍCIO DE 2001 DA CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES – PRESIDENTE 

FRANCISCO TARCISIO SILVA – CONTAS REGULARES. INSCRITO, USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, FAZENDO MENÇÃO SOBRE 

ESSE ANO LEGISLATIVO QUE SE INICIA, ESPERANDO QUE NESTE 
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PERÍODO, SEJA FEITO MUITO MAIS QUE AO ANTERIOR. NA 

OPORTUNIDADE, PARABENIZOU QUANTO AO RESULTADO DAS ELEIÇÕES 

DA MESA DIRETORA NA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DESTE ESTADO, NA 

PESSOA DE SEU PARTICULAR AMIGO CLAUDIO VEREZA.  O MESMO, FEZ 

AO PRESIDENTE DESTA CASA, ESPERANDO QUE O COLEGA TARCISIO, DE 

FATO, CONTINUE ATUANDO DENTRO DO CONTESTO POLÍTICO, DIANTE ÀS 

REGRAS REGIMENTAIS DESTA CASA. EM SEGUIDA, O VEREADOR 

ATAYDES TECEU COMENTÁRIOS SOBRE SEUS PROJETOS ORA EM 

PAUTA. CITANDO QUANTO AO DE Nº. 044/2003, ENTENDENDO QUE A 

MATÉRIA IRÁ  AO ENCONTRO DA POPULAÇÃO CARENTE, POIS, ISENTARÁ 

AO MUNÍCIPE CARENTE, CONSUMIDOR DE ENERGIA ELÉTRICA, QUE 

ATINGIREM O CONSUMO DE ENERGIA ELÉTRICA EM ATÉ SETENTA 

KWH/MÊS. CITANDO QUE SEU PROJETO FARÁ JUSTIÇA À POPULAÇÃO 

CARENTE DE LINHARES, POR ENTENDER QUE O PREFEITO PECOU 

QUANTO À ELABORAÇÃO DO PROJETO DE LEI, APROVADO NESTA CASA, 

QUE ORIGINOU A COBRANÇA DA TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA.  CITOU 

AINDA QUANTO AO PROJETO DE Nº. 052/2003, RATIFICANDO QUE A 

MESMA PODE ATÉ SER POLÊMICA; NO ENTANTO, DA MESMA NATUREZA, 

JÁ SE ENCONTRA NO CONGRESSO NACIONAL PROJETO SE ESTENDENDO 

POR TODO TERRITÓRIO NACIONAL. PORÉM, NA QUALIDADE DE 

PARLAMENTAR, ESTÁ ANTECIPANDO O FEITO, QUE É UM FATO; EM 

REDUZIR O NÚMERO DE VEREADORES PARA O LEGISLATIVO DE 

LINHARES. NO ENTANTO, COMPETE AOS PARES A ACATAMENTO DESTA 

MATÉRIA; LEMBRANDO AINDA, QUE OS COFRES PÚBLICOS DETERÁ UMA 

ECONOMIA DE MAIS DE UM MILHÃO DE REAIS/ANO. E FINALMENTE, 

SOBRE O PROJETO DE Nº.043/2003, QUE TAMBÉM TRATA SOBRE A 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA, QUANTO À REVOGAÇÃO DOS ARTIGOS TERCEIRO 

E QUINTO DA LEI Nº. 2331/2002. – O VEREADOR ATAYDES, NÃO SE 

ESTENDEU EM SUA ORATÓRIA SOBRE TAL PROJETO. APÓS, MENCIONOU 

COM MUITA TRISTEZA QUE EXISTE UM SECRETÁRIO DA PREFEITURA DE 

LINHARES, DIVULGANDO POR TODO O MUNICÍPIO, QUE: “SE O PREFEITO 
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NÃO ESTÁ FAZENDO MUITA COISA, É POR QUE A OPOSIÇÃO NÃO ESTÁ 

DEIXANDO”. O VEREADOR ATAYDES DESDENHOU, POR ENTENDER QUE A 

OPOSIÇÃO NESTA CASA ESTÁ COMO AQUELE BICHINHO QUE ESTÁ 

DENTRO DO OVO, E BICA, BICA E BICA, E NÃO SAI DO OVO PRA VIVER; OU 

SEJA, ACABA MORRENDO DENTRO DO OVO. ESCLARECENDO QUE SE O 

PREFEITO NÃO ESTÁ FAZENDO DETERMINADAS COISAS... É 

RECONHECÍVEL PELAS CHUVAS TORRENCIAIS DESTE PERÍODO. CITANDO 

COMO EXEMPLO AS ESTRADAS DO DISTRITO DE SÃO RAFAEL, QUE 

ENCONTRAM-SE EM ESTADO CALAMITOSO; BEM ASSIM, SE ENCONTRA 

VÁRIOS OUTRAS REGIÕES PELO INTERIOR. NO ENTANTO, ESSE 

“SECRETÁRIO”, SE ESTÁ FALANDO ISSO POR AI, ESTÁ MENOSPREZANDO 

ÀQUELA PESSOA QUE DEFENDE, QUE É O PREFEITO MUNICIPAL. O 

VEREADOR ATAYDES DISSE QUE O CORRETO SERIA, QUE O SECRETÁRIO 

DISSESSE: “SE NÓS NÃO ESTAMOS FAZENDO MAIS, É PORQUE NÃO 

HOUVE CONDIÇÕES DE FAZERMOS”. E NÃO TENTAR JUSTIFICAR COM 

ARGUMENTOS ESDRÚXULOS, OU SEJA, QUE A CULPA É DA OPOSIÇÃO. 

MESMO PORQUE, A OPOSIÇÃO NESTA CASA TEM SIDO AUTÊNTICA 

QUANTO ÀS MATÉRIAS QUE VEM DE ENCONTRO À POPULAÇÃO OU 

MESMO QUANDO DA INCONSTITUCIONALIDADE DE DETERMINADOS 

PROJETOS; PORÉM, TAIS PROJETOS, EM SUA TOTALIDADE, SÃO 

APROVADOS. SENDO QUE, SE NÃO FOI FEITO O QUE DEVERIA, É POR 

INCOMPETÊNCIA DO “SECRETÁRIO”.  FINALIZANDO, FRISOU QUE ESTE 

ANO SERÁ UM ANO DE MUITO TRABALHO E COM PROJETOS POLÊMICOS. 

CITANDO COMO EXEMPLO O P.D.U. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR TADEU DENADAI, DIZENDO DE SUA SATISFAÇÃO QUANTO AO 

RETORNO DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS NESTA CASA. RESSALTANDO 

QUANTO A IMPORTÂNCIA DA ATUAÇÃO DOS PARES NESTA CASA; HAJA 

VISTA, COM O ADVENTO PREMATURO AO FINAL DESTE MANDATO. O 

VEREADOR TADEU, DISSE QUE OS MEMBROS DESTA CASA DEVEM DAR 

TUDO DE SI, PARA DAR AOS MUNÍCIPES DIAS MELHORES. MESMO 

PORQUE, PARA O ANO, INICIA-SE NOVA CAMPANHA ELEITORAL; E QUE, O 
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ELEITOR, DE MODO GERAL, ACREDITA NA CÂMARA MUNICIPAL DE 

LINHARES. EM SEGUIDA, O VEREADOR TADEU DENADAI, DANDO CIÊNCIA, 

ATRAVÉS DE INFORMAÇÕES, QUE OUTRORA TERIA RECEBIDO DO GRUPO 

DE ORQUIDÓFILOS DE LINHARES,  DENUNCIAVAM QUE, ENTRE AS 

LOCALIDADES DE PONTAL DO IPIRANGA/URUSSUQUARA EXISTE UMA 

ÁREA NATURAL DE ORQUÍDEAS. NA OPORTUNIDADE, O VEREADOR 

TADEU, LEMBROU QUE JÁ TERIA SE MANIFESTADO AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL,  JUNTO AO IBAMA, OBJETIVANDO A PRESERVAÇÃO DAQUELA 

ÁREA. COIBINDO ASSIM COM A DEGRADAÇÃO DAQUELA FLORA, 

PROVOCADA POR INESCRUPULOSOS COMERCIANTES, COM A EXTRAÇÃO 

DE INÚMERAS ESPÉCIES DE ORQUÍDEAS ALI EXISTENTES. O VEREADOR 

TADEU, FEZ MENÇÃO QUANTO À DIVULGAÇÃO RECENTE DE UMA 

MATÉRIA DA REVISTA DE LINHARES, ONDE INFORMA QUANTO À 

PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE DO MUNICÍPIO DE LINHARES. O 

VEREADOR TADEU, DEMONSTROU-SE SATISFEITO E FELIZ, POR MAIS 

UMA DE SUAS REIVINDICAÇÕES ESTAR SENDO ACATADA PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL.  EM SEGUIDA, INFORMOU A TODOS, QUE DENTRO 

EM BREVE APRESENTARÁ PROJETO DE LEI EM RELAÇÃO ÀS ÁGUAS, 

OBJETIVANDO COMPLEMENTAR O CÓDIGO MUNICIPAL DE MEIO 

AMBIENTE DE LINHARES, RECENTEMENTE APROVADO NESTA CASA. HAJA 

VISTA, QUE O MUNICÍPIO DE LINHARES, DETÉM O MAIOR COMPLEXO 

LACUSTRE DO ESPÍRITO SANTO, E QUEM SABE, DA REGIÃO SUDESTE. E 

QUE, PELO FATO, DOS DEMAIS MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS E AOS 

DEMAIS EQÜIDISTANTES, DENTRO EM BREVE, ESTARÃO EXTRAINDO DE 

NOSSOS MANANCIAIS LACUSTRES PARA SUA SUBSISTÊNCIA. DA MESMA 

FORMA QUE A ARACRUZ CELULOSE JÁ FEZ. E COM ESTA FEITA, A BACIA 

HIDROGRÁFICA DO RIO DOCE, NÃO RECEBERA NENHUM BENEFICIOU 

DAQUELA EMPRESA. POR ISSO, TORNA-SE NECESSÁRIO A ELABORAÇÃO 

E APROVAÇÃO DESSE PROJETO DE LEI; ONDE, TODA ÁGUA EXTRAÍDA DE 

NOSSOS MANANCIAIS, ANTES, DEVERÁ SER APRECIADA TAL EXTRAÇÃO, 

COM ANUÊNCIA DE AUDIÊNCIAS PÚBLICAS E COM O AVAL DESTE 
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LEGISLATIVO.  APÓS, O VEREADOR TADEU, LEMBROU DA VISITA DOS 

PARES DESTA CASA À ARACRUZ CELULOSE, NO ANO PASSADO. ONDE, 

NA OCASIÃO, QUESTIONOU DOS MOTIVOS QUE LEVARAM ÀQUELA 

EMPRESA A NÃO SE INSTALAR EM NOSSO MUNICÍPIO. DE ACORDO COM O 

PROJETO INICIAL, POR SE TRATAR DA BACIA DO RIO DOCE. CITANDO QUE 

A RESPOSTA FORA UM TANTO QUE INSATISFATÓRIA. PELO SIMPLES 

FATO DE QUE A EMPRESA GASTARA MILHÕES PARA OBTER UM 

RESERVATÓRIO D´AGUA. E AGORA, GASTARAM MAIS DINHEIRO COM O 

DESVIO DE NOSSAS ÁGUAS. E ESTA CANALIZAÇÃO  CAUSOU PREJUÍZOS 

AOS PROPRIETÁRIOS DE TERRAS AO LONGO DO MESMO; POR SE 

TRATAR DE TERRA ALUVIÃO, VEM CAUSANDO O RESSECAMENTO DAS 

TERRAS. POR ISSO, ENTENDE DA IMPORTÂNCIA DA APROVAÇÃO DA 

MATÉRIA COMPLEMENTAR AO CÓDIGO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE. E 

APELA AOS DEMAIS PARES QUE O ACOMPANHEM NA ASSINATURA DE 

APRESENTAÇÃO DESSE PROJETO. FINALIZANDO, O VEREADOR TADEU 

DISSE QUE FALTAM UM ANO E DEZ MESES PARA O TÉRMINO DESTA 

LEGISLATURA, E QUE OS PARES, EM UNÍSSONO, POSSAM FAZER ALGO 

QUE JUSTIFIQUE AO MANDATO CONCEBIDO PELO POVO.  O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA, CONFERIU O USO DA PALAVRA AOS QUE NÃO SE 

INSCREVERAM, PELO FATO SER ESTA, UMA SESSÃO PREPARATÓRIA DO 

LEGISLATIVO. QUESTÃO DE ORDEM, USOU DA PALAVRA A VEREADORA 

NILSA FREGONA. OPORTUNIDADE EM QUE TECEU COMENTÁRIOS SOBRE 

A ORATÓRIA DO COLEGA ATAYDES, NO TOCANTE À OPOSIÇÃO DESTA 

CASA AO EXECUTIVO MUNICIPAL. A VEREADORA NILSA, MENCIONOU 

QUANTO À MATÉRIA VEICULADA EM JORNAL, ONDE O AUTOR, EM 

REFERÊNCIA AS ELEIÇÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA, CITA QUE: “A 

UNANIMIDADE É BURRA”. A VEREADORA NILSA DISSE QUE CONCORDA, 

POIS, DE FATO TODA UNANIMIDADE É BURRA. HAJA VISTA QUE EM 

TODOS OS SEGMENTOS SOCIAIS, POLÍTICOS E RELIGIOSOS, EXISTEM 

DIVERGÊNCIAS. EM SEGUIDA, A VEREADORA NILSA APELOU AO 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA QUE ESTA CASA PASSASSE A 
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RECEBER “DIÁRIO OFICIAL”. CITANDO ISTO PELO FATO DE QUE NO DIA 

22/01/2003, FOI PUBLICADO UM CONVÊNIO ENTRE A PREFEITURA DE 

LINHARES COM O POSTO ATÍLIO GAVA, NO VALOR DE UM MILHÃO, 

SETECENTOS E OITENTA E CINCO MIL E DUZENTOS REAIS, OBJETIVANDO 

O FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEL AOS CARROS DAS SECRETARIAS 

MUNICIPAIS DE LINHARES. A VEREADORA NILSA, ALEGA QUE SE FOR 

DIVIDIR O VALOR POR LITRO, ACREDITA QUE O MUNICÍPIO NÃO DISPÕE 

DE TANTOS VEÍCULOS PARA CONSUMIR ESSA QUANTIDADE DE 

COMBUSTÍVEL, MESMO QUE RODANDO DOZE HORAS POR DIA. CITOU 

AINDA QUANTO A OUTRA PUBLICAÇÃO DO DIÁRIO OFICIAL, ONDE 

MENCIONA SOBRE UMA PISTA DE SKATE CONSTRUÍDA NO BAIRRO 

INTERLAGOS. DESDENHANDO QUANTO AO PISO, POR SE TRATAR DE UM 

CIMENTADO GROSSEIRO, NO VALOR DE SETE MIL SETECENTOS E OITO 

REAIS, COM PRAZO DE ENTREGA DE CINCO DIAS, COM QUARENTA E 

SETE METROS QUADRADOS. FRISANDO QUE ESTA CASA NÃO TOMA 

NENHUM CONHECIMENTO SOBRE NADA DO EXECUTIVO; E SE TOMA, 

QUANDO SOLICITA POR CERTIDÃO, NÃO RECEBE. A VEREADORA NILSA, 

DISSE AINDA QUE O MESMO FOI FEITO COM A RÁDIO CULTURA DE 

LINHARES, CONFORME EXPRESSA NO DIÁRIO OFICIAL, NO VALOR DE 

CENTO E OITENTA MIL REAIS, DESTINADO AO PROGRAMA “BOM DIA 

PREFEITO”. SENDO QUE O MESMO NÃO CONDIZ COM A REALIDADE, 

ALEGOU NILSE. E AINDA, QUE QUALQUER CIDADÃO PODE USAR DO 

NÚMERO DAQUELE TELEFONE; DE QUE AQUILO É UMA MONTAGEM, NÃO 

É AO VIVO E O QUE SE PERGUNTAR, NÃO ESTIVER DE ACORDO COM O 

QUE “ELE” GOSTARIA DE RESPONDER, A PERGUNTA SIMPLESMENTE NÃO 

IRÁ AO AR. AFIRMANDO ISSO, POIS, JÁ PEDIU A VÁRIAS PESSOAS PARA 

FAZER TAL LIGAÇÃO E DETERMINADOS COMENTÁRIOS E PERGUNTAS, E 

ESTAS, NUNCA FORAM AO AR. SENDO QUE, ESTA FARSA, CUSTA AOS 

COFRES PÚBLICOS: DEZESSEIS MIL, TREZENTOS E SESSENTA E TRÊS 

REAIS/MÊS. LAMENTANDO TAL GASTO, POR ENTENDER QUE MUITAS 

CRECHES E ESCOLAS ESTARIAM SENDO ATENDIDAS COM ALIMENTAÇÃO 
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E AFINS.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU À 

VEREADORA NILSA QUE NÃO TEM CONHECIMENTO QUANTO AO NÚMERO 

DA FROTA DE VEÍCULOS E MAQUINÁRIO DA PREFEITURA, PARA O 

CONSUMO ORA INFORMADO; E QUANTO À QUESTÃO DA RÁDIO CULTURA 

DE LINHARES, NÃO SABE DOS PROCEDIMENTOS; E, NA QUESTÃO DA 

QUADRA DO BAIRRO INTERLAGOS, ESTA SIM, ESTA TEM UMA EXTENSÃO 

DE SETECENTOS E VINTE METROS QUADRADOS; POIS, SÃO DOIS LOTES 

NA ESQUINA DA ASSOCIAÇÃO DO INTERLAGOS UM.  APÓS, FOI 

FRANQUEADA A PALAVRA À VEREADORA SANDRA MARA, QUANDO A 

MESMA DEMONSTROU QUE INICIA ESTE ANO COM     MUITA ESPERANÇA. 

TENDO EM VISTA DOS RESULTADOS QUE TEMOS OBTIDO CONTRA 

ÀQUELES QUE PREVARICARAM CONTRA O ERÁRIO PÚBLICO. POR ISSO, 

ALMEJA, QUE EM NOSSO ESTADO, HAJA MUDANÇAS PARA COM O QUE É 

DE REAL INTERESSE PARA NOSSOS CONCIDADÃOS. A PRIORI, ENTENDE 

QUE NESTE ANO, HAVERÁ MUDANÇAS PARA NOSSO MUNICÍPIO. FATO 

RELEVANTE, TEM SIDO QUANTO AS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS REALIZADAS 

PARA A ELABORAÇÃO DO PLANO DIRETOR URBANO DE LINHARES, ONDE 

PARTICIPOU EFETIVAMENTE COM AS DEMAIS SEIS COMISSÕES 

SUBDIVIDIDAS POR SEUS DIVERSOS ÓRGÃOS RESPONSÁVEIS; 

AUSENTANDO-SE APENAS AO FINAL DE SUA CONCLUSÃO.  A VEREADORA 

SANDRA, JUSTIFICOU TAIS COMENTÁRIOS, OS QUAIS SÃO INTERLIGADOS, 

À NECESSIDADE DE SE APROVAR NESTA CASA OS PROJETOS DE SUA 

AUTORIA, SENDO EM ESPECIAL O DE Nº. 003/2003, QUE VERSA SOBRE A 

MUDANÇA DO HORÁRIO DAS SESSÕES DESTA CASA, PARA AS 17:30 

HORAS. POIS ASSIM, HAVERÁ A PRESENÇA DA COMUNIDADE E 

SOCIEDADE REPRESENTATIVA EM GERAL. ARGUMENTOU TAMBÉM 

QUANTO AO PROJETO DE Nº. 008/2003, QUE TRATA SOBRE A REVOGAÇÃO 

DA LEI Nº. 1978/97, QUE DISPÕE SOBRE A PRORROGAÇÃO DE 

CONCESSÃO DE SERVIÇOS PÚBLICOS PARA O TRANSPORTE URBANO DE 

PASSAGEIROS DE LINHARES. POR ENTENDER QUE A POPULAÇÃO É A 

ÚNICA PREJUDICADA COM ESTA LEI. MENCIONOU AINDA SOBRE O 
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PROJETO DE Nº. 007/2003, SENDO O MESMO DESTINADO AO QUE DE MAIS 

IMPORTANTE É PARA UMA NAÇÃO. O ENSINO. O MESMO, NO TOCANTE AO 

PROJETO DE Nº. 001/2003, FRISANDO QUE ESTE PROJETO COIBIRÁ A 

VIOLÊNCIA COM NOSSAS CRIANÇAS NAS ESCOLAS.  APELANDO AOS 

PARES A APROVAÇÃO DOS MESMOS, POR ENTENDER SE TRATAR DE 

MATÉRIAS DE CUNHO SOCIAL E RELEVANTES, MESMO QUE OS DEMAIS 

POSSAM CONSIDERÁ-LAS POLÊMICAS. FINALIZANDO, A VEREADORA 

SANDRA MANIFESTOU-SE CANDIDATA A PRESIDENTE DA COMISSÃO DE 

OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE DESTA CASA. INFORMANDO 

AINDA QUANTO AO CONSELHO MUNICIPAL DA MULHER, SENDO QUE O 

MESMO JÁ SE ENCONTRA DEVIDAMENTE COMPOSTO POR SEUS 

DIVERSOS SEGUIMENTOS, BASTANDO APENAS SER DADA À POSSE PELO 

PREFEITO MUNICIPAL. APELANDO A INTERCESSÃO DO PRESIDENTE 

DESTA CASA NESTE SENTIDO, PARA QUE SEJA AGENDADO PELO 

PREFEITO ATÉ A DATA QUE ANTECEDE AO DIA INTERNACIONAL DA 

MULHER.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA AO NOTAR NENHUMA 

MANIFESTAÇÃO DO PLENÁRIO PARA O USO DA PALAVRA, INFORMOU AOS 

MEMBROS DAS COMISSÕES PERMANENTES, QUE OS PROJETOS ORA EM 

PAUTA ESTARIAM EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E, DE FINANÇAS. 

INFORMANDO TAMBÉM QUE A ELEIÇÃO E POSSE DOS MEMBROS DA 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MAIO AMBIENTE SERÁ REALIZADA 

NA PRÓXIMA SESSÃO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ATAYDES 

ARMANI, EM ATENÇÃO AOS CONSTANTES APELOS DOS COLEGAS 

PARLAMENTARES, MANIFESTOU SEU DESEJO EM CONCORRER À 

PRESIDÊNCIA DA COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSA DISSE NÃO 

ENTENDER QUANTO AO INTERESSE DA COLEGA SANDRA PARA OCUPAR 

A PRESIDÊNCIA DA CITADA COMISSÃO; HAJA VISTA, QUE JÁ TERIA DITO 

NO GABINETE DA PRESIDÊNCIA DESTA CASA, QUE NÃO TERIA NENHUM 

INTERESSE DE OCUPAR TAL CARGO OU SIMILAR. A VEREADORA NILSA, 

ESCLARECEU AINDA, QUE TERIA SIDO A PRIMEIRA A MANIFESTAR-SE 
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POR TAL CARGO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA DISSE 

QUE ANTERIORMENTE ERA CANDIDATA A REELEIÇÃO A PRESIDENTE DA 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E SAÚDE, A QUAL, ATUOU ANTERIORMENTE E, 

POR CONSEQÜÊNCIA REGIMENTAL, NÃO PODERIA CONTINUAR NESTE 

ANO.  E QUE, OPCIONALMENTE, RESTANDO A COMISSÃO DO MEIO 

AMBIENTE, POR ESTA SURGIU TAL PRETENSÃO EM CONSONÂNCIA À 

MINISTRA DO MEIO AMBIENTE, QUE É DO SEU PARTIDO, LÁ EM BRASÍLIA-

DF.  NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

24/02/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 
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JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

VINTE E QUATRO DE FEVEREIRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, 

JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – 

PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E 

VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA 

NO DIA 14/02/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, SOLICITOU UM MINUTO DE 
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SILÊNCIO PELO PASSAMENTO DO SR. ADÃO DE OLIVEIRA, FILHO DO SR. 

AUGUSTO DE OLIVEIRA. SENDO ASSIM FEITO.  NO EXPEDIENTE CONSTOU 

REGISTROS DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO 

VEREADOR VALDIR RODRIGUES MACIEL, DATADOS DE 19/02/2003, ONDE 

SOLICITA DO PREFEITO MUNICIPAL, O SEGUINTE: PROTOCOLO Nº. 

076/2003 – REIVINDICA A EDIFICAÇÃO DE UMA ÁREA DE LAZER E UMA 

QUADRA DE ESPORTES NO BAIRRO PALMITAL; PROTOCOLO Nº. 079/2003 – 

QUE PROCEDA OBRAS DE SANEAMENTO BÁSICO E PAVIMENTAÇÃO NOS 

PRINCIPAIS LOGRADOURO DO BAIRRO PALMITAL; E PROTOCOLO Nº. 

080/2003 – QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE A EDIFICAÇÃO DE 

UMA ÁREA DE LAZER E UMA QUADRA DE ESPORTES NO BAIRRO 

MOBRASA. REQUERIMENTO APRESENTADO PELO VEREADOR TADEU 

DENADAI, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 077/2003 DATADO DE 19/02/2003, 

ONDE SOLICITA DO PREFEITO MUNICIPAL, NO SENTIDO DE SEREM 

TOMADAS AS PROVIDÊNCIAS URGENTES QUANTO A INSTALAÇÃO DE UM 

REDUTOR DE VELOCIDADE NA AV. GUERINO GIUBERT, NA ALTURA DA 

IGREJA PRESBITERIANA DO BAIRRO COLINA. SENDO QUE, A ADOÇÃO DE 

TAL MEDIDA JUSTIFICA-SE PORQUE ALGUNS MOTORISTAS VÊM 

COLOCANDO EM RISCO A VIDA DE PEDESTRES E DE OUTROS 

MOTORISTAS POR ESTAREM TRAFEGANDO POR AQUELA ÁREA, COM 

VELOCIDADE SUPERIOR AO PERMITIDO PARA O ALUDIDO LOGRADOURO, 

OU SEJA, 40 KM/H (QUARENTA QUILÔMETROS POR HORA). 

REQUERIMENTO APRESENTADO PELO VEREADOR ALAOR PESSOTI, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 081/2003 DATADO DE 19/02/2003, ONDE 

SOLICITA DO PREFEITO MUNICIPAL, NO SENTIDO DE SEREM TOMADAS AS 

PROVIDÊNCIAS URGENTES QUANTO A REGULARIZAÇÃO DA LINHA 

(TRAJETO) DE TRANSPORTE COLETIVO QUE ATENDE AOS USUÁRIOS 

RESIDENTES DO BAIRRO RIO QUARTEL. REQUERIMENTO APRESENTADO 

PELO VEREADOR ANTONIO SILVERIO SOBRINHO, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 082/2003 DATADO DE 19/02/2003, ONDE SOLICITA DO PREFEITO 

MUNICIPAL, NO SENTIDO DE SEREM TOMADAS AS PROVIDÊNCIAS 
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URGENTES QUANTO À INSTALAÇÃO DE LIXEIRAS NA PRACINHA DO 

BAIRRO AVISO. REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR 

PEDRO JOEL CELESTRINE, DATADOS DE 19/02/2003, ONDE SOLICITA DO 

PREFEITO MUNICIPAL, NO SENTIDO DE SEREM TOMADAS AS SEGUINTES 

PROVIDÊNCIAS: PROTOCOLO Nº. 086/2003 – INSTALAÇÃO DE SINALIZAÇÃO 

DE TRÂNSITO NOS LOGRADOUROS EXISTENTES DO BAIRRO CONCEIÇÃO; 

PROTOCOLO Nº. 087/2003 – INSTALAÇÃO DE REDUTORES DE VELOCIDADE 

NOS PRINCIPAIS LOGRADOUROS DO BAIRRO CONCEIÇÃO, A SABER: AV. 

ANÁRIO MARREIRO, AV. HANS SCHMOGER, AV. CELESTE FAÉ, AV. 

GUERINO GIUBERT E AV. CAMPOS SALES. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA SANDRA MARA DEMONSTRANDO SATISFAÇÃO EM SABER 

QUE EM BREVE, LINHARES ESTARÁ SENDO INSTALADO DUAS FÁBRICAS; 

SENDO UMA PARA O FABRICO DE DOCES DE CÔCO, INSTALADA NA 

REGIÃO DE RIO QUARTEL; E “SUPER BOM” QUE ESTARÁ, 

ESPECIFICAMENTE, COM A PRODUÇÃO DE POLPAS DE FRUTAS, SENDO 

ESTA, INSTALADA NA LOCALIDADE DO BAIRRO CANIVETE. EM SEGUIDA, 

PARABENIZOU AOS SERVIDORES DO SAAE, POR ESTAR CONSEGUINDO 

NEGOCIAR JUNTO ÀQUELA AUTARQUIA E PREFEITO MUNICIPAL, QUANTO 

À REPOSIÇÃO DAS PERDAS SALARIAIS, COM ÍNDICE DE VINTE E OITO 

POR CENTO. SENDO QUE A CONTRA PROPOSTA, FOI OFERECIDO, VINTE 

E QUATRO, SETENTA E CINCO PONTOS PERCENTUAIS. A VEREADORA 

SANDRA DISSE QUE ENTENDE SER ESTA PROPOSTA MUITO BOA, SENDO 

ESTA, RETROATIVA A JANEIRO/FEVEREIRO (NÃO CITANDO O ANO). 

SENDO QUE ISSO SERÁ OU NÃO, DECIDIDO E DEFINIDO EM ASSEMBLÉIA 

GERAL NESTA DATA, EM FRENTE AO PORTÃO DE ENTRADA DO SAAE, A 

PARTIR DAS DEZESSETE HORAS. APÓS, A VEREADORA SANDRA, 

LAMENTOU QUANTO À SUA VISITA, RECENTE, EM VÁRIAS FAZENDAS 

EXISTENTES NA LOCALIDADE DE REGÊNCIA; ONDE DEPAROU-SE AO 

DESCASO DAS AUTORIDADES COMPETENTES, NO QUE TANGE AO 

ENSINO MÉDIO PARA CRIANÇAS DAQUELA REGIÃO, ONDE O ÍNDICE DE 

ANALFABETISMO É UMA CONSTANTE; NEM TÃO POUCO SÃO 
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REGISTRADAS EM CARTÓRIO.  NA OPORTUNIDADE, INFORMOU QUE 

ESTARÁ REIVINDICANDO À SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, PARA 

QUE MEDIDAS URGENTÍSSIMAS SEJAM TOMADAS NESTE SENTIDO; BEM 

COMO, AO QUE SE REFERE AO ATENDIMENTO DE AMBULÂNCIAS PARA A 

LOCOMOÇÃO DOS NECESSITADOS DA REGIÃO DE REGÊNCIA, O QUE NÃO 

VEM SENDO FEITO À CONTENTO. POR ISSO, LEVARÁ TAMBÉM, AO 

CONHECIMENTO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE SOBRE TAL 

PROBLEMA.  APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO DE SUA 

AUTORIA, QUE VERSA SOBRE A ALTERAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO 

DESTA CASA, NO TOCANTE AO HORÁRIO DAS SESSÕES PLENÁRIAS; 

ACREDITANDO QUE OS PARES IRÃO ACOMPANHÁ-LA EM SUA 

PRETENSÃO. POIS, A MATÉRIA É PERTINENTE EM VEM AO ENCONTRO 

DOS INTERESSES DA POPULAÇÃO. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA NILSA FREGONA, EXPRESSANDO SUA SATISFAÇÃO DE TER 

PARTICIPADO RECENTEMENTE, DO CURSO DE TÉCNICA LEGISLATIVA, 

REALIZADO EM PORTO ALEGRE-RS. SUGERINDO AOS COLEGAS QUE 

FAÇAM O MESMO; POIS, A PARTIR DESTE, SABERÃO O QUANTO O 

LEGISLATIVO É UM PODER FORTE.  FRISANDO ISSO, HAJA VISTA, QUE 

NESTE ANO, ESTA CASA ESTARÁ APRECIANDO DIVERSOS PROJETOS 

POLÊMICOS, COMO: RETORNO DAS SESSÕES NOTURNAS; REDUÇÃO DO 

NÚMERO DE VEREADORES PARA A PRÓXIMA LEGISLATURA;  

REVOGAÇÃO DA TAXA DE LIXO, OU QUE ESTA, ABRANJA À CLASSE DOS 

DESAFORTUNADOS, ISENTANDO-OS DE TAL TAXA; E, REVOGAÇÃO DA LEI 

Nº. 1978/97, QUE TRATA SOBRE O MONOPÓLIO DO TRANSPORTE 

COLETIVO URBANO DE LINHARES.  APÓS, A VEREADORA NILSA, 

INFORMOU QUE DURANTE ESTA SEMANA ESTARÁ PROTOCOLIZANDO 

NESTA CASA VÁRIOS PROJETOS DE SUA AUTORIA, E QUE, OS MESMOS 

ESTARÃO SENDO DIVULGADOS EM TODA COMUNIDADE, PARA O 

CONHECIMENTO DOS MUNÍCIPES.  INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR TADEU DENADAI, OPORTUNIDADE EM QUE TECEU 

COMENTÁRIOS SOBRE A DIVULGAÇÃO DE UM “SECRETÁRIO” (NÃO 
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CITANDO O NOME), ONDE INFORMOU ATRAVÉS DA RÁDIO CULTURA DE 

LINHARES, QUE A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA ESTÁ SENDO COBRADA 

PORQUE A LEI FOI APROVADA PELOS VEREADORES DESTA CASA. 

ESCLARECENDO QUE SEU VOTO FOI CONTRÁRIO À MATÉRIA. NO 

ENTANTO, A CULPA DE TAL COBRANÇA ESTÁ SENDO DIRECIONADA AOS 

PARLAMENTARES DESTA CASA. O VEREADOR TADEU DISSE QUE A 

PRESIDÊNCIA DESTA CASA DEVE TOMAR PROVIDÊNCIAS NESTE 

SENTIDO. CITANDO AINDA, QUE NA OCASIÃO DA VOTAÇÃO DESTA 

MATÉRIA, FOI REIVINDICADO POR VÁRIOS COLEGAS, QUE O EXECUTIVO 

ISENTASSE PARTE DA POPULAÇÃO, CONSUMIDORA EM ATÉ 

DETERMINADO KWH/MÊS. FRISANDO QUE TAL PROJETO TEM ORIGEM DO 

EXECUTIVO, E, COMO NESTA CASA TEM A MAIORIA DO PREFEITO, FICA 

TODO O LEGISLATIVO PREJUDICADO DIANTE À POPULAÇÃO. NO APARTE, 

O VEREADOR ATAYDES ARMANI, ESCLARECEU QUE OS VEREADORES 

“OPOSICIONISTAS” AO PREFEITO, VOTARAM MACIÇAMENTE A TAL 

PROJETO. LAMENTANDO QUANTO AOS FERRENHOS DEFENSORES DO 

PREFEITO, QUANDO ACATARAM AO DISPOSTO NO BOJO DAQUELE 

PROJETO; ONDE OS MESMOS, NÃO PENSARAM NO QUANTO ISSO IRIA 

PREJUDICAR A POPULAÇÃO CARENTE. DISSE AINDA, QUE HOUVE 

IRRESPONSABILIDADE QUANTO A TAL APROVAÇÃO. DA MESMA FORMA, 

FOI IRRESPONSÁVEL, O SECRETÁRIO DIRIGIR-SE ATÉ UM MEIO DE 

COMUNICAÇÃO E TENTAR DENEGRIR A IMAGEM DOS MEMBROS DA 

“SITUAÇÃO” DESTE PODER QUE VOTARAM FAVORAVELMENTE NAQUELE 

PROJETO. NA OPORTUNIDADE, SUGERIU AOS QUE FAZEM PARTE DA 

“SITUAÇÃO”, QUE FOSSEM ATÉ AO PREFEITO, OBJETIVANDO E 

REIVINDICANDO AS ESCUSAS DESSE SECRETÁRIO SOBRE TAL FATO. 

APÓS, O VEREADOR ATAYDES, DISSE QUE JÁ PROTOCOLIZOU NESTA 

CASA, PROJETO DE EMENDA À REFERIDA LEI, ISENTANDO OS 

CONSUMIDORES EM ATÉ SETENTA KWH/MÊS.  CONTINUANDO, O 

VEREADOR TADEU DENADAI, PARABENIZOU E AGRADECEU AO COLEGA 

ATAYDES POR SUA ORATÓRIA, A QUAL, SÓ VEIO HÁ ACRESCENTAR SUAS 
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PRETENSÕES. EM SEGUIDA, DISSE DE SUA SATISFAÇÃO EM TOMAR 

CONHECIMENTO ATRAVÉS DE UMA CONVERSA INFORMAL COM A 

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE, DE QUE A PREFEITURA DE 

LINHARES, ESTÁ IMBUÍDA EM IMPLANTAR O CENTRO DE DIAGNÓSTICO; 

PROJETO ESTE, DE SUA AUTORIA, QUE OUTRORA, FORA REJEITADO 

PELOS PARES NESTA CASA. FRISANDO QUE NÃO SE IMPORTA QUEM 

QUER QUE SEJA O AUTOR DA MATÉRIA, E SIM, DO ATENDIMENTO QUE 

SERÁ DADO AOS NOSSOS MUNÍCIPES. E QUE, SE ESTA CASA ASSIM NÃO 

RECONHECEU A IMPORTÂNCIA DA MATÉRIA; MAS, SE O EXECUTIVO 

ENTENDEU DA NECESSIDADE DO MESMO...   APÓS, O VEREADOR TADEU, 

VOLTOU A APELAR AOS PARES, QUE AO SE APRESENTAR PROJETOS 

NESTA CASA, QUE TODOS, ASSIM O ABONEM; LEMBRANDO QUE SÓ 

FALTAM UM ANO E DEZ MESES PARA O TÉRMINO DESTA LEGISLATURA.  

POIS, O QUE INTERESSA, NÃO É QUEM SEJA O AUTOR, E SIM, O QUE OS 

PARES DESTA CASA FIZERAM QUANDO VEREADORES NO DECURSO DE 

SEUS MANDATOS EM PROL DA POPULAÇÃO.    O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, INFORMOU QUE TAMBÉM TOMOU COMO SURPRESO SOBRE A 

TAIS COMENTÁRIOS ORA CITADO PELOS COLEGAS, QUANTO À 

“SUPOSTA” DIVULGAÇÃO DO SECRETÁRIO PELA RÁDIO CULTURA DE 

LINHARES. E QUE, SE ASSIM FOR CONFIRMADO, IRÁ CONVOCAR O 

SECRETÁRIO PARA SUAS EXPLICAÇÕES DEVIDAS AO ASSUNTO 

PERTINENTE. INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA,  

FAZENDO MENÇÃO QUANTO AOS ASSUNTOS PROFERIDOS PELOS 

ORADORES QUE O ANTECEDERAM. SENDO AMBOS COMENTÁRIOS 

SATISFATÓRIOS; POIS, VÊ COM BONS OLHOS A DINÂMICA DA 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL POR ESTAR TRAZENDO PARA LINHARES 

MAIS EMPRESAS QUE GERARÃO MAIS EMPREGOS E NO TOCANTE AO 

ATENDIMENTO À SAÚDE DE NOSSOS MUNÍCIPES CARENTES. APÓS, O 

VEREADOR OSMAR, INFORMOU QUE ESTARÁ REAPRESENTANDO 

PROJETOS DE SUA AUTORIA NESTE PERÍODO. EM ESPECIAL O QUE 

TRATA SOBRE A CAMPANHA DE NUTRIÇÃO PARA A TERCEIRA IDADE.  
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ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUANTO À PAUTA DO DIA; ONDE SE FAZ NECESSÁRIO A 

APRECIAÇÃO INICIAL QUANTO AO PROJETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL, 

SENDO O DE Nº. 067/2003; SENDO O MESMO JÁ ANALISADO PELAS 

COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS, QUE APRESENTARAM, 

PARECERES FAVORÁVEIS, RESPECTIVAMENTE. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS SOBRE O 

PROJETO ORA EM DISCUSSÃO, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 067/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA 

CONFECÇÃO DO COMPETENTE AUTÓGRAFO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU QUANTO AO PROJETO DO VEREADOR ATAYDES 

ARMANI, QUE VERSA SOBRE A FIXAÇÃO DO NÚMERO DE VEREADORES 

PARA A PRÓXIMA LEGISLATURA, SERÁ RETIDO SOBRE A MESA, 

AGUARDANDO O MANIFESTO DE OUTROS PARLAMENTARES, VEZ QUE, 

TAL PROJETO, MESMO POR JÁ SE ENCONTRAR COM DEZ ASSINATURAS, 

NÃO HAJA ALEGAÇÕES PELOS DEMAIS, EM NÃO TER TIDO TEMPO HÁBIL 

PARA O CONHECIMENTO DEVIDO DA MATÉRIA.  O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU TAMBÉM QUANTO AOS PROJETOS DE AUTORIA DA 

VEREADORA SANDRA MARA, A SABER: PROJETO PROTOCOLIZADO SOB 

Nº.001/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “INSTITUI O PROGRAMA DE 

PREVENÇÃO DA VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS DO MUNICÍPIO DE LINHARES-

ES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. ONDE O MESMO RECEBEU PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA, SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DO 

MESMO. PROJETO DE RESOLUÇÃO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 003/2003 

DATADO DE 02/01/2003, QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 83 DO 

REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. QUE TAMBÉM RECEBEU PARECER FAVORÁVEL 

DA COMISSÃO DE JUSTIÇA.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DO MESMO, COM 
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O OBJETIVO DE QUE OS DEMAIS PARES POSSAM ESTAR COMUNGANDO 

COM SEU PROPÓSITO. PROJETO DE LEI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

008/2003 DATADO DE 02/01/2003, QUE “REVOGA A LEI Nº. 1978/97 DE 

21/07/97, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. QUE RECEBEU PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DA DISCUSSÃO DO 

REFERIDO PARECER. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU 

QUE OS DEMAIS PROJETOS EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA, ENCONTRAM-

SE EM PODER DAS COMISSÕES PERMANENTES DESTA CASA. EM 

SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO A TRANSFORMAÇÃO DESTA SESSÃO, EM 

SESSÃO ESPECÍFICA PARA ELEIÇÃO E POSSE DOS MEMBROS DA 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE. SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE. NA SEQÜÊNCIA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA DISSE QUE É CANDIDATA A PRESIDENTE DA 

CITADA COMISSÃO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA SOLICITOU SE 

HAVIA PRETENSÃO DE ALGUM VEREADOR EM CONCORRER À FUNÇÃO DE 

RELATOR DA REFERIDA COMISSÃO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ATAYDES FRISOU QUE JÁ TERIA MANIFESTADO DO SEU DESEJO EM SER 

PRESIDENTE DESSA COMISSÃO; NO ENTANTO, ABDICARÁ DESTE PARA 

CONCORRER À FUNÇÃO DE RELATOR DA MESMA. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU AO QUE DETERMINA O REGIMENTO INTERNO 

DESTA CASA, NO TOCANTE A TAL VOTAÇÃO, SENDO A MESMA HA SER 

REALIZADA POR ESCRUTÍNIO SECRETO. PARA TANTO, SUSPENDEU A 

SESSÃO POR CINCO MINUTOS PARA CONFECÇÃO DAS CÉDULAS DE 

VOTAÇÃO DEVIDAMENTE PREENCHIDAS. REABERTA A SESSÃO, 

HAVENDO QUORUM LEGAL, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUANTO AO RITO DA VOTAÇÃO. ONDE OS VOTOS VÁLIDOS 

DEVEM SER DEPOSITADOS NA URNA COM A DENOMINAÇÃO “SIM”, E O 

VOTO INVÁLIDO, COM A DENOMINAÇÃO “NÃO”. SENDO DISTRIBUÍDAS AS 

CÉDULAS PREENCHIDAS ASSIM: COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO 
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MEIO AMBIENTE. PRESIDENTE – SANDRA MARA NUNES; RELATOR – 

ATAYDES ARMANI E MEMBRO – TADEU DENADAI.  APURADO OS VOTOS, 

SENDO COMPUTADOS 11 (ONZE) VOTOS FAVORÁVEIS, E 06 (SEIS) 

CONTRÁRIOS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DEU POR ELEITA E 

EMPOSSADA A COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE, 

CONFORME RESULTADO ORA OBTIDO, A SABER: PRESIDENTE – SANDRA 

MARA; RELATOR – ATAYDES ARMANI E MEMBRO – TADEU DENADAI. NÃO  

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

10/03/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 
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JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA QUARTA ESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA SEIS 

DE MARÇO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO SECRETÁRIO O 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. FEITA A 

CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS 

VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO 

PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA 

SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, 

JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – 

PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A 

ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 24/02/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE.  NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS 

DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, DATADOS DE 25/02/2003, ONDE SOLICITA 

DO PREFEITO MUNICIPAL, O SEGUINTE: PROTOCOLO Nº. 100/2003 – 

REIVINDICA A INSTALAÇÃO DE LÂMPADAS A VAPOR DE SÓDIO NA RUA DA 

IGREJA CATÓLICA DO BAIRRO AVISO, LOCALIZADA DEFRONTE AO 

“CAMPO DO PIANNA”;  PROTOCOLO Nº. 101/2003 – QUE DETERMINE AO 

SETOR COMPETENTE EM VIABILIZAR UM MÉDICO GINECOLOGISTA E UM 

CLÍNICO GERAL NO POSTO DE SAÚDE DO PONTAL DO IPIRANGA, 

PREFERENCIALMENTE AS TERÇAS E SEXTAS-FEIRAS. REQUERIMENTO 

APRESENTADO PELA VEREADORA SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 102/2003 DATADO DE 25/02/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO 

PREFEITO MUNICIPAL, NO SENTIDO DE QUE PROVIDÊNCIAS URGENTES 

QUANTO AO TRANSPORTE ESCOLAR PARA TRINTA CRIANÇAS, NÚMERO 

ESTIMADO, QUE RESIDEM NAS FAZENDAS PRÓXIMAS À COMUNIDADE DE 

REGÊNCIA. REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR 

ANANIAS COSTA DE SOUZA, DATADOS DE 25/02/2003, ONDE SOLICITA DO 

PREFEITO MUNICIPAL, BENEFÍCIOS PARA A COMUNIDADE DE 

BEBEDOURO, A SABER: PROTOCOLO Nº. 106/2003 – QUE INTERCEDA 

JUNTO A ESCELSA, OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE ILUMINAÇÃO 

PÚBLICA NA RUA JOSÉ JOAQUIM DOS SANTOS; PROTOCOLO Nº. 107/2003 

– QUE INTERCEDA JUNTO AO SAAE À AMPLIAÇÃO DA REDE DE ÁGUA NA 

AV. FRANCISCO SALES; PROTOCOLO Nº. 108/2003 – QUE INTERCEDA 

JUNTO A ESCELSA OBJETIVANDO A AMPLIAÇÃO DA REDE DE ILUMINAÇÃO 

PÚBLICA NA AV. FRANCISCO SALES; PROTOCOLO Nº. 109/2003 – QUE 

INTERCEDA JUNTO AO SAAE, OBJETIVANDO MELHORIAS NA REDE DE 

ÁGUA QUE DÁ ACESSO AO LOTEAMENTO ANTONIO RODRIGUES; 

PROTOCOLO Nº. 110/2003 – QUE INTERCEDA JUNTO AO SAAE, 

OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE REDE DE ÁGUA NA AV. GILBERTO DE 

SOUZA, EM TODA SUA EXTENSÃO; E PROTOCOLO Nº. 105/2003 – QUE 

INTERCEDA JUNTO AO SETOR COMPETENTE, OBJETIVANDO A ABERTURA 

E ALARGAMENTO DA AV. MARTIN ALIBANO DO CARMO, ONDE A MESMA 

FARÁ LIGAÇÃO COM A RUA JOSÉ JOAQUIM DOS SANTOS. INSCRITA, USOU 
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DA PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA, FAZENDO MENÇÃO 

QUANTO AOS REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO COLEGA 

ANANIAS, ORA EM PAUTA; FRISANDO QUE OS SERVIÇOS DE ILUMINAÇÃO 

PÚBLICA SÃO PRESTADOS E EXECUTADOS PELA EMPRESA NORTEC. NA 

OPORTUNIDADE A VEREADORA NILSA, LAMENTOU QUANTO AO FATO, 

POIS, SÓ VEIO TOMAR CONHECIMENTO DESTE, RECENTEMENTE, 

QUANDO SE DIRIGIU A ESCELSA PARA FAZER DETERMINADAS 

REIVINDICAÇÕES EM PROL DA POPULAÇÃO EM GERAL, INERENTES À 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA; QUANDO SE DEPAROU COM O INUSITADO, QUE 

AQUÉM DEVERIA SE DIRIGIR ERA COM A NORTEC. POIS, A PREFEITURA 

DE LINHARES HÁ MAIS DE UM ANO FEZ UM CONTRATO PARTICULAR 

SOBRE A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. A 

VEREADORA NILSA DISSE QUE APÓS TOMAR TAL CONHECIMENTO 

SOLICITOU À PROCURADORIA DESTA CASA A ELABORAÇÃO DE UM 

PROJETO DETERMINANDO QUE A NORTEC COLOQUE À DISPOSIÇÃO DE 

TODA POPULAÇÃO LINHARENSE, RATIFICANDO QUE A NORTE É A 

PRESTADORA DE SERVIÇOS DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA EM LINHARES; 

PELO QUE O CASO REQUER, VEZ QUE, ATÉ ENTÃO, A ESCELSA VEM 

SENDO PENALIZADA PELOS USUÁRIOS DE TAIS SERVIÇOS. EM SEGUIDA, 

A VEREADORA NILSA INFORMOU QUE ESTARÁ APRESENTANDO 

REQUERIMENTO DE CERTIDÃO, PARA OBTER INFORMAÇÕES SOBRE O 

CONTRATO PARTICULAR ENTRE PREFEITURA/ESCELSA E NORTE NO 

TOCANTE A PRESTAÇÃO DE TAIS SERVIÇOS. APÓS, INFORMOU QUE 

ESTARÁ APRESENTANDO PROJETO SUBSTITUTIVO SOBRE A EXTINÇÃO 

DO MONOPÓLIO DO TRANSPORTE COLETIVO URBANO DE LINHARES. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, 

INFORMANDO QUE APRESENTARÁ EM DATA OPORTUNIDADE, 

REQUERIMENTO, SOLICITANDO AO PREFEITO MUNICIPAL QUE 

DETERMINE AO SETOR COMPETENTE PARA QUE MEDIDAS CABÍVEIS 

SEJAM TOMADAS QUANTO AOS PROBLEMAS EXISTENTES NA AV. 

PROFESSOR PAULO SHULTZ, ENTROCAMENTO COM A RUA CAPITÃO 



 37 

JOSÉ MARIA, BAIRRO ARAÇÁ; POR SE TRATAR DE UM TRECHO COM ALTO 

ÍNDICE DE ACIDENTES PROVOCADOS POR CONDUTORES DE VEÍCULOS 

QUE POR ALI TRAFEGAM COM VELOCIDADE ACIMA DO PERMITIDO. NA 

OPORTUNIDADE, INFORMOU QUE REITERARÁ PEDIDO AO PREFEITO 

MUNICIPAL NO TOCANTE AS OBRAS DE ASFALTAMENTO NOS PRINCIPAIS 

LOGRADOUROS EXISTENTES NO CENTRO DA CIDADE, HAJA VISTA QUE 

TAIS TRECHOS ENCONTRAM-SE INTRANSITÁVEIS, PRINCIPALMENTE NOS 

TRECHOS QUE TRAFEGAM AS LINHAS DE ÔNIBUS. JUSTIFICANDO QUE 

TAL REIVINDICAÇÃO TRARÁ MELHORIAS AO TRANSITO DE LINHARES, BEM 

COMO AOS PRÓPRIOS VEÍCULOS. CITOU AINDA, QUANTO À LEI VIGENTE, 

QUE NÃO VEM SENDO EXECUTADA, QUE É A DO ESTACIONAMENTO 

ROTATIVO. ESPERANDO QUE A PREFEITURA COLOQUE EM PRÁTICA TAIS 

SERVIÇOS; POR ENTENDER QUE O FEITO BENEFICIARÁ TANTO AOS 

TRANSEUNTES/PROPRIETÁRIOS DE VEÍCULOS/ENTIDADES 

BENEFICIADAS. TADEU DENADAI, FINALIZOU SUA ORATÓRIA. FAZENDO 

MENÇÃO QUANTO A QUESTÃO DOS ROYALTY´S DO PETRÓLEO, PARA 

QUE O MESMO SEJA DESTINADO ÀS OBRAS DE ASFALTAMENTO DA 

ESTRADA DO PONTAL DO IPIRANGA. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR ATAYDES ARMANI, OPORTUNIDADE EM QUE TECEU 

COMENTÁRIOS SOBRE AS ATIVIDADES DA COMISSÃO ESPECIAL QUE VEM 

ATUANDO NO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO; SENDO DENOMINADA DE 

“FORÇA TAREFA”, A QUAL, NÃO VEM MEDINDO ESFORÇOS PARA COIBIR 

COM A MALVERSAÇÃO PÚBLICA. EM SEGUIDA, INFORMOU SOBRE A 

CAMPANHA DA FRATERNIDADE EM PROL DOS IDOSOS ENCAPADA PELA 

CNBB, ESPERANDO QUE OS PARES SE UNAM A ELE, COM PROPÓSITO DE 

QUE ESTA CASA, FAÇA VISITAS PERMANENTES AO ASILO DOS VELHOS 

DE LINHARES. NO APARTE, O VEREADOR OSMAR MIRANDA, 

PARABENIZOU AO COLEGA ATAYDES POR SUA ORATÓRIA, E AROVEITOU 

DA OPORTUNIDADE PARABENIZAR TAMBÉM A CNBB, POR TAL 

CAMPANHA. CONTINUANDO, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, DISSE QUE 

ESTA CASA DEVE SE ATER COM MAIS AFINCO E PROPORCIONAR DIAS 
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MELHORES PARA OS ANCIÃOS DO ASILO DOS VELHOS, BEM COMO, DOS 

DEMAIS IDOSOS DE NOSSO MUNICÍPIO. EM SEGUIDA, FEZ MENÇÃO 

SOBRE O DIA INTERNACIONAL DA MULHER, QUE É COMEMORADO DIA 

OITO DESTE; ESPERANDO QUE O MUNICÍPIO DE LINHARES PROMOVA 

ALGO PARA ESSE DIA. FINALIZANDO, APELOU AOS PARES LIGADOS AO 

PREFEITO, QUE REPRESENTAM O INTERIOR DESTE MUNICÍPIO, 

OBJETIVANDO MELHORIAS NAS ESTRADAS VICINAIS DO INTERIOR DESTE 

MUNICÍPIO; ONDE AS MESMAS, SE ENCONTRAM EM PRECÁRIO ESTADO 

DE CONSERVAÇÃO; IMPEDINDO ASSIM, O FLUXO DO TRANSPORTE DE 

GRÃOS E AFINS. MENCIONOU AINDA SOBRE O PROJETO DE LEI DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL NO TOCANTE A CRIAÇÃO DO INSTITUTO QUE 

GERENCIARÁ A PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS 

DE LINHARES; APELANDO AOS PARES PARA QUE NÃO SEJAM TOMADAS 

ATITUDES PRECIPITADAS NA APROVAÇÃO DE TAL MATÉRIA SEM ANTES 

CONSULTAR AS PARTES INTERESSADAS. INSCRITO, FALOU O VEREADOR 

OSMAR MIRANDA, INFORMANDO A TODOS QUE O PLANO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO JÁ ESTÁ CONCLUÍDO, E QUE, EM BREVE, SERÁ APRECIADO 

POR ESTA CASA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA FRANQUEOU O USO 

DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, OPORTUNIDADE EM QUE A 

MESMA CONVIDOU A TODOS PARA O DIA OITO DESTE, A PARTIR DAS 

TREZE HORAS NA ATIL, ONDE SE COMEMORARÁ O DIA INTERNACIONAL 

DA MULHER. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU QUE TAL PROJETO SE ENCONTRA COM QUATORZE 

ASSINATURAS, E, SE ALGUM PARLAMENTAR QUISER ACOMPANHAR COM 

SUA RUBRICA, AINDA ESTÁ EM TEMPO, ANTECIPANDO A APRECIAÇÃO DO 

MESMO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO “NOMINAL” EM PRIMEIRO TURNO NO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

052/2003, QUE VERSA SOBRE A FIXAÇÃO DO NÚMERO DE VEREADORES 

PARA A PRÓXIMA LEGISLATURA. SENDO APROVADO. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO “NOMINAL” EM 
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PRIMEIRO TURNO NO TODO DO PROJETO Nº. 052/2003, SENDO 

APROVADO COM VOTO CONTRÁRIO DO VEREADOR VALDIR MACIEL. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE A MATÉRIA 

PERMANECERÁ NA MESA DIRETORA PARA A APRECIAÇÃO DEVIDA NO 

SEGUNDO TURNO, DE ACORDO COM O REGIMENTO INTERNO DESTA 

CASA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL 

DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 085/2003, QUE 

VERSA SOBRE A INCLUSÃO NA PLANTA CADASTRAL DA CIDADE DO LOTE 

“A” DA QUADRA 391, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, SENDO APROVADO. 

APÓS, FOI APRECIADO O PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS SOBRE O PROJETO Nº. 085/2003, SENDO APROVADO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 

085/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 070/2003, QUE TRATA SOBRE A PRESTAÇÃO DE 

CONTAS DO TRIBUNAL DE CONTAS, GESTÃO 2001. SENDO APROVADO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, ESCLARECEU QUE O REFERIDO 

PROJETO LOGO EM SEGUIDA SERÁ APRECIADO PELA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA. A QUAL SOLICITOU PRAZO REGIMENTAL. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE LEI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 007/2003, 

SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 007/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

COMO AUTORA, SOLICITOU ADIAMENTO DA DISCUSSÃO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE LEI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 002/2003, 

SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO 
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DE Nº. 002/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE PROJETO DE 

RESOLUÇÃO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 003/2003 DATADO DE 02/01/2003, 

QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 83 DO REGIMENTO INTERNO DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. QUE 

TAMBÉM RECEBEU PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, 

SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO Nº. 003/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DO MESMO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE LEI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 005/2003, 

SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE 

Nº. 005/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 006/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 006/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA, SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE LEI Nº. 007/2003, SENDO 

APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 

007/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU A VEREADORA SANDRA MARA, QUANTO AO 

PROJETO DE Nº. 001/2003, QUE O MESMO SERÁ APRECIADO NA PRÓXIMA 

SESSÃO.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO AOS 

PROJETOS ORIUNDOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, SENDO: PROTOCOLO 
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Nº. 099/2003 QUE “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DE AUTARQUIA MUNICIPAL 

PARA OPERAR E ADMINISTRAR OS PLANOS DE BENEFICIO DE QUE TRATA 

A LEI COMPLEMENTAR Nº. 2330/2002 DE 19/12/2002, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. PROTOCOLO Nº. 115/2003 QUE “DISPÕE SOBRE 

ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

PROTOCOLO Nº. 116/2003 QUE “AUTORIZA REALIZAÇÃO DE DESPESAS 

COM OBRAS NO MUSEU – ELIAS LORENZUTTI -, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. PROTOCOLO Nº. 117/2003 QUE “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A FIRMAR CONVÊNIO COM A FUNDAÇÃO 

BENEFICENTE RIO DOCE, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. SENDO QUE 

FICARÃO RETIDOS NA COMISSÃO DE JUSTIÇA, RESPECTIVAMENTE. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE OS DEMAIS PROJETOS 

EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA, SERÃO APRECIADOS NO DECORRER DAS 

PRÓXIMAS SESSÕES. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 10/03/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 
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ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA QUINTA ESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA DEZ 

DE MARÇO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO SECRETÁRIO O 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. FEITA A 

CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS 

VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO 

PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA 

SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, 
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JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – 

PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A 

ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 06/03/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE.  NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS 

DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR 

TADEU DENADAI, DATADOS DE 07/03/2003, ONDE SOLICITA DO PREFEITO 

MUNICIPAL, O SEGUINTE: PROTOCOLO Nº. 130/2003 – REIVINDICA A 

INSTALAÇÃO DE LÂMPADAS A VAPOR DE SÓDIO NA PONTE “PREFEITO 

JOAQUIM CALMON”; PROTOCOLO Nº. 131/2003 – QUE DETERMINE AO 

SETOR COMPETENTE EM VIABILIZAR A SINALIZAÇÃO E/OU INSTALAÇÃO 

DE REDUTORES DE VELOCIDADE NO CRUZAMENTO DOS LOGRADOUROS: 

AV. CAP. JOSÉ MARIA E RUA PROF. PAULO SCHULTZ, BAIRRO ARAÇÁ; E 

PROTOCOLO Nº. 132/2003 – SEJAM ANALISADAS AS POSSIBILIDADES EM 

PROMOVER OBRAS DE ASFALTAMENTO DAS PRINCIPAIS RUAS E 

AVENIDAS DA CIDADE, TAIS COMO: RUA CAP. JOSÉ MARIA/MONSENHOR 

PEDRINHA, AV. GOV. LINDEMBERG/GOV. SANTOS NEVES/NOGUEIRA DA 

GAMA, COMENDADOR RAFAEL/AUGUSTO CALMON/JOÃO FELIPE CALMON 

E RUFINO DE CARVALHO. REQUERIMENTO DA VEREADORA NILSA 

FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 133/2003 DATADO DE 07/03/2003, 

SOLICITANDO A ESCELSA, INFORMAÇÕES DO SEGUINTE: A) CÓPIA DA 

CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA DO COLÉGIO CRISTO REI E FACULDADE 

UNILINHARES, A FIM DE QUE SE DESCUBRA QUAL O VALOR PAGO 

MENSALMENTE A TÍTULO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA POR AQUELAS 

INSTITUIÇÕES DE ENSINO, TENDO EM VISTA TER CHEGADO A SEU 

CONHECIMENTO DENÚNCIAS DE QUE TAL COBRANÇA NÃO É REALIZADA; 

B) CÓPIAS DAS COBRANÇAS DE ENERGIA ELÉTRICA PAGAS PELA TORRE 

DA RÁDIO CULTURA DE LINHARES AM/FM DESDE A INSTALAÇÃO DOS 

GERADORES. E AINDA, QUEM EFETUA O PAGAMENTO DESTA CONTA, JÁ 

QUE A PRÓPRIA TORRE DE TRANSMISSÃO POSSUI UM SOFISTICADO 

SISTEMA DE REFRIGERAÇÃO PARA GARANTIR O PERFEITO 
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FUNCIONAMENTO DOS GERADORES, TRANSFORMADORES E DEMAIS 

APARELHOS ELETRÔNICOS QUE A COMPÕE. REQUERIMENTO DA 

VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 134/2003 

DATADO DE 07/03/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO MUNICIPAL, QUE POR 

CERTIDÃO, COM BASE NOS ARTIGO 15, IX, XVII E XX E 234 DA LEI 

ORGÂNICA MUNICIPAL, INFORME O SEGUINTE: A) QUAIS SÃO OS 

ESTAGIÁRIOS REMUNERADOS PELA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES À DISPOSIÇÃO DO JUIZADO ESPECIAL ADJUNTO DE LINHARES? 

B) QUAL O CRITÉRIO ADOTADO PARA A SELEÇÃO E CONSEQÜENTE 

CONTRATAÇÃO DOS MESMOS? C) REMETER CÓPIAS DO CONTRATO DE 

ESTÁGIO DE CADA UM DELES. REQUERIMENTO APRESENTADO EM 

PLENÁRIO PELO VEREADOR ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, DATADO 

DE 10/03/2003, ONDE SOLICITA AO PREFEITO MUNICIPAL EDIFICAÇÃO DE 

UMA CRECHE NA LOCALIDADE DE DEGREDO. INSCRITO USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI TECENDO COMENTÁRIOS 

SOBRE AS CONSTANTES RECLAMAÇÕES DOS MORADORES DO CENTRO 

DA CIDADE, QUE REIVINDICAM MELHORIAS DA MESMA FORMA QUE SÃO 

DIRECIONADAS PELOS BAIRROS. O VEREADOR TADEU, NA QUALIDADE DE 

ALÉM DE MORADOR DO CENTRO, SENTE-SE NA OBRIGAÇÃO DE ASSIM 

REPRESENTAR AOS MORADORES DO CENTRO NESTA CASA, DA MESMA 

FORMA, ENTENDE QUE ESTA SEJA A OPINIÃO DO COLEGA ARILDO 

KIRMSE, QUE TAMBÉM RESIDE NO CENTRO DA CIDADE. CITANDO AINDA O 

VEREADOR TADEU DE QUE SUAS CONSTANTES SOLICITAÇÕES DIRIGIDAS 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL EM PROL DO CENTRO DA CIDADE, TÊM SIDO 

EM VÃO, À PROVA DISSO, SE ENCONTRAM NOS ANAIS DESTA CASA; BEM 

COMO ÀS DEMAIS REIVINDICAÇÕES EXPEDIDAS AO PREFEITO. 

FINALIZANDO, PARABENIZOU A TODAS AS MULHERES PELO DIA 

INTERNACIONAL DA MULHER, COMEMORADO DIA OITO DESTE. INSCRITO, 

FALOU O VEREADOR ARILDO KIRMSE, PARABENIZANDO AO COLEGA 

TADEU POR SUA ORATÓRIA, E ÀS ENDOSSANDO POR INTEIRO. 

LAMENTANDO PELO FATO DE QUE O PREFEITO NÃO ATENDER AOS 
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CONSTANTES APELOS DOS COLEGAS QUE NÃO COMPÕEM O GRUPO DO 

EXECUTIVO. NA OPORTUNIDADE, TECEU COMENTÁRIOS AINDA, QUANTO 

ÀS OBRAS INACABADAS EXISTENTES EM LINHARES. CITANDO CÔO 

EXEMPLO O AEROPORTO, O HOSPITAL GERAL DO ARAÇÁ. O VEREADOR 

ARILDO, LEMBROU AINDA, QUANTO A QUESTÃO DE LINHARES NÃO 

OBTER UM CENTRO DE RECUPERAÇÃO DE MENORES INFRATORES, BEM 

COMO, DA EDIFICAÇÃO DE UMA CADEIA PÚBLICA. OUTRO FATOR AINDA 

QUE O VEREADOR ARILDO REPUDIOU, CONCERNE SOBRE A APROVAÇÃO 

POR ESTA CASA DA CRIAÇÃO DO ESTACIONAMENTO ROTATIVO NO 

CENTRO DA CIDADE; SENDO QUE TAL PROJETO, AINDA NÃO SAIU DO 

PAPEL. EM SEGUIDA, O VEREADOR ARILDO FEZ MENÇÃO QUANTO AO 

PROJETO IMPLANTADO NO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS, ONDE OS 

MENORES CARENTES, QUE, DEVIDAMENTE MATRICULADOS EM ESCOLAS 

PÚBLICAS, SÃO ENCAMINHADOS AO EMPREGO EM MEIO EXPEDIENTE; 

NÃO ENTENDENDO DOS MOTIVOS QUE LEVAM AO MUNICÍPIO DE 

LINHARES A NÃO ADOTAREM TAIS MEDIDAS. NA OPORTUNIDADE, O 

VEREADOR ARILDO, DISSE QUE EM RECENTE CONVERSA INFORMAL COM 

O GOVERNADOR PAULO HARTUNG, ONDE O MESMO, DISSE QUE DENTRO 

EM BREVE, LINHARES, SERÁ UMA CIDADE FÁCIL DE SE ADMINISTRAR E 

PROSPERAR-SE. CITANDO ISSO, PELO FATO DA EXTRAÇÃO DE 

PETRÓLEO E GÁS NATURAL; COM ISSO, O MUNICÍPIO SERÁ BENEFICIADO 

COM MAIS DE UM MILHÃO E MEIO DE ROYALTY DA PETROBRÁS. NO 

APARTE, O VEREADOR TADEU DENADAI, ESCLARECEU QUE TAL VALOR É 

ÍNFIMO QUANTO AO QUE SE PODE ESPERAR ATÉ AO FINAL DE 2003; POIS, 

A PRODUÇÃO DE GÁS NATURAL, SERÁ TRIPLICADA; COM ISSO, SE 

ALTERARÁ TAMBÉM O MONTANTE DO ROYALTY PARA OS COFRES 

PÚBLICOS. PORTANTO, O PRÓXIMO PREFEITO TERÁ VERBA SUFICIENTE 

PARA ASFALTAR OS QUATROS CANTOS DE TODO O MUNICÍPIO LINHARES; 

BEM COMO, SANEAMENTO BÁSICO EM TODAS AS REGIÕES. 

CONTINUANDO, O VEREADOR ARILDO, LEMBROU QUE OUTRORA, O 

COLEGA TADEU APRESENTOU NESTA CASA PROJETO DE LEI 
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AUTORIZANDO AO PREFEITO EM GASTAR VINTE POR CENTO DO ROYALTY 

DA PETROBRÁS,DESTINANDO TAIS RECURSOS EM OBRAS DE 

ASFALTAMENTO POR TODO O INTERIOR DESTE MUNICÍPIO. COM ISSO, 

ESPERA QUE O COLEGA TADEU REAPRESENTE TAL PROJETO, QUE COM 

CERTEZA, O PRÓXIMO PREFEITO O EXECUTARÁ. FINALIZANDO, O 

VEREADOR ARILDO, LEMBROU DA OPORTUNIDADE QUANDO AINDA ERA 

GOVERNADOR DO ESTADO O ENTÃO EX-GOVERNADOR EURICO 

REZENDE, QUE NOS IDOS DOS ANOS SETENTA, JÁ DIZIA QUE LINHARES 

SERIA AINDA, UM DIA, A CAPITAL DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. 

INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, 

MENCIONANDO QUANTO AO EVENTO REALIZADO NA ATIL EM 

COMEMORAÇÃO AO DIA INTERNACIONAL DA MULHER. SENDO UMA 

COMEMORAÇÃO MUITO PROVEITOSA, POIS, HOUVE UMA PRESENÇA 

MACIÇA DE TODO O MEIO SOCIAL E, REPRESENTANTES DE DIVERSOS 

SEGUIMENTOS. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A CAMPANHA DA 

FRATERNIDADE REALIZADA PELA CNBB, QUE DESDE 1964, VEM 

REALIZANDO CAMPANHAS SOCIAIS. E NESTE ANO, A CAMPANHA ESTÁ 

SENDO VOLTADA AOS IDOSOS, COM O LEMA “VIDA, DIGNIDADE E 

ESPERANÇA”. A VEREADORA SANDRA, DISSE DA IMPORTÂNCIA EM QUE 

TODA A SOCIEDADE DEVE TOMAR NO TOCANTE AOS CUIDADOS COM A 

CLASSE DA TERCEIRA IDADE; NÃO PODENDO SER ESTES, RENEGADOS 

POR SUA CONDIÇÃO QUE ORA PASSA. PARA TANTO, HAVENDO ESTA 

PREOCUPAÇÃO, JÁ DEU ENTRADA NESTA CASA, PROJETO DE SUA 

AUTORIA, QUE CRIA O CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO. ACREDITANDO 

QUE SE TRATA DE MATÉRIA ESPECIFICA E QUE VEM AO ENCONTRO DE 

TODA COMUNIDADE DA TERCEIRA IDADE. POR ISSO, ESPERA O APOIO 

DEVIDO DOS COLEGAS NA APROVAÇÃO DESSE PROJETO. NA 

OPORTUNIDADE, A VEREADORA SANDRA, MENCIONOU SOBRE O 

PROJETO QUE VERSA SOBRE A QUESTÃO DA VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS 

DESTE MUNICÍPIO (AINDA EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA), FRISANDO QUE 

O PROJETO EM SI, IRÁ COIBIR, ALTERNADAMENTE, EM CONJUNTO COM 
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OS MEIOS LEGAIS DAS INSTITUIÇÕES EDUCACIONAIS, SOBRE O QUE 

LEVA À VIOLÊNCIA EM NOSSAS ESCOLAS. A VEREADORA SANDRA, 

ARGUMENTOU TAMBÉM SOBRE O PROJETO DE SUA AUTORIA, QUE TRATA 

SOBRE A ALTERAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DESTA CASA, NO 

TOCANTE À MUDANÇA DO HORÁRIO DAS SESSÕES NESTA CASA. 

REAFIRMANDO QUE A MATÉRIA EM SI IRÁ DAR OPORTUNIDADE AOS 

MUNÍCIPES EM PARTICIPAR DAS DECISÕES DESTE LEGISLATIVO. 

INSCRITO, O VEREADOR OSMAR MIRANDA, DECLINOU O USO DA 

PALAVRA. PELA ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA, USOU DA 

PALAVRA, AGRADECENDO E PARABENIZANDO AO DEPUTADO FEDERAL 

JOSÉ CARLOS ELIAS PELA MENSAGEM VEICULADA NO CANAL DE 

TELEVISÃO, EM COMEMORAÇÃO AO DIA INTERNACIONAL DA MULHER. 

APÓS, A VEREADORA NILSA, ARGUMENTOU QUANTO À PARTICIPAÇÃO DO 

PREFEITO DE LINHARES, NO DEBATE TELEVISIVO PRODUZIDO PELA REDE 

GAZETA DE COMUNICAÇÕES, NO PROGRAMA “PAINEL DE DOMINGO” QUE 

VAI AO AR AOS DOMINGOS À NOITE, ONDE O PREFEITO, EM SUA 

APRESENTAÇÃO, FAZ COM QUE TODO O ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, 

VÊ, COMO SE LINHARES FOSSE REALMENTE UMA CIDADE PERFEITA. 

ACREDITANDO QUE TAL IDÉIA SEJA POSITIVA PERANTE A OPINIÃO 

PÚBLICA; NO ENTANTO, QUEM CONVIVE COM A REALIDADE DO DIA-A-DIA, 

SABE QUE MUITO HÁ POR SE FAZER; NÃO DESMERECENDO O QUE JÁ FOI 

FEITO PELO PREFEITO, PORÉM, AINDA EXISTE MUITO PARA SE FAZER. 

CITANDO COMO EXEMPLO, A QUESTÃO DA RODOVIÁRIA; ONDE, POR 

CERTO, SE TRATA DE UM GRANDE PECADO DO EXECUTIVO MUNICIPAL 

EM NÃO PROMOVER UMA CONCESSÃO, OU QUE SEJA, UMA EDIFICAÇÃO 

PRÓPRIA DE UMA RODOVIÁRIA MUNICIPAL, PARA SE RECEBER, TANTO 

NOSSOS MUNÍCIPES VIAJANTES, QUANTO AOS PRÓPRIOS TURISTAS QUE 

POR AQUI PASSAM VIA ÔNIBUS. A VEREADORA NILSA DISSE QUE A ÚNICA 

DENOMINAÇÃO PARA AQUELA RODOVIÁRIA ALI EXISTENTE É DE UMA 

“PARADA DE ÔNIBUS”. APÓS, A VEREADORA NILSA, TECEU COMENTÁRIOS 

SOBRE A QUESTÃO DO ALTO ÍNDICE DE PROSTITUIÇÃO DE MENORES 
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QUE VEM OCORRENDO NAS MEDIAÇÕES DO BAIRRO CANIVETE. POR 

ISSO, BUSCARÁ JUNTO AS AUTORIDADE COMPETENTES QUE SE 

MOBILIZEM COM O INTUITO DE COIBIR COM ESSE MAL. APÓS, A 

VEREADORA NILSA, VOLTOU A COMENTAR SOBRE A QUESTÃO DOS 

SERVIÇOS DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA QUE SÃO PRESTADOS PELA 

EMPRESA NORTEC HÁ MAIS DE UM ANO, E QUE NÃO É A ESCELSA; POR 

ISSO, ESTARÁ SOLICITANDO DA PREFEITURA PEDIDO DE INFORMAÇÕES 

INERENTE AO CONTRATO DA PREFEITURA COM A CITADA EMPRESA. 

PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU ESCLARECEU A COLEGA NILSA QUE 

LINHARES DE FATO NÃO TEM UMA RODOVIÁRIA; E QUE, AOS 

COMENTÁRIOS PROFERIDOS E DIRIGIDOS PELA COLEGA FORAM AO 

PONTO DE ÔNIBUS DA VIAÇÃO ÁGUIA BRANCA, QUE É DE SEU USO 

EXCLUSIVO, PARA ATENDER AOS SEUS USUÁRIOS. NA OPORTUNIDADE, O 

VEREADOR TADEU RATIFICOU QUE JÁ COMENTOU NESTA CASA, QUE 

SERIA UM MARCO PARA A ATUAL ADMINISTRAÇÃO, EM SE EDIFICAR UM 

TERMINAL RODOVIÁRIO PARA LINHARES. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO 

DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU A TODOS QUE O 

PROJETO DO PREFEITO MUNICIPAL QUE TRATA SOBRE O AUMENTO DOS 

SALÁRIOS DOS SERVIDORES DO SAAE, SERÁ ENCAMINHADO À 

COMISSÃO DE JUSTIÇA, PARA QUE NA QUARTA-FEIRA SEJA ANALISADO 

PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA, CONFORME DETERMINA O REGIMENTO 

INTERNO DESTA CASA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSA DISSE 

QUE SE FAZ NECESSÁRIO ANTECEDENDO À APRECIAÇÃO EM PLENÁRIO 

DESTE PROJETO, QUE HAJA UMA ASSEMBLÉIA COM OS SERVIDORES DO 

SAAE E SINDICATO DA CATEGORIA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, 

INFORMOU AINDA QUE O PROJETO EM QUESTÃO PASSARÁ A VIGER COM 

DATA RETROATIVA A PRIMEIRO DE JANEIRO DO ANO EM CURSO. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NISA ALEGOU QUANTO A 

INCONSTITUCIONALIDADE DESTE QUESITO, NO TOCANTE A 

RETROATIVIDADE, SEJA LÁ QUE MATÉRIA QUE FOR. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU QUE COMPETIRÁ À COMISSÃO DE JUSTIÇA E 
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DA PROCURADORIA DESTA CASA SOBRE A LEGALIDADE OU NÃO DA 

MATÉRIA PERTINENTE. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA, 

DISSE QUE EM CONTATO COM A CLASSE TRABALHADORA DO SAAE, FOI 

INFORMADA QUE ESTE PROJETO FOI MUITO DISCUTIDO, E POR 

CONSENSO, ENTRE AS PARTES, ENTENDERAM QUE AS PERDAS 

SALARIAIS ESTARIAM SENDO REPARADAS COM O ADVENTO DESTE 

PROJETO. POR ISSO, ENTENDE QUE A RETROATIVIDADE É VÁLIDA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO, 

INICIALMENTE SOBRE OS PARECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE OS PROJETOS DE NºS. 116 E 117/2003, ORIUNDOS DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, A SABER: 116/2003 – “AUTORIZA REALIZAÇÃO DE 

DESPESAS COM OBRAS NO MUSEU ELIAS LORENZUTTI, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”, 117/2003 – “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL 

A FIRMAR CONVÊNIO COM A FUNDAÇÃO BENEFICENTE RIO DOCE, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  APÓS APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO SOBRE TAIS 

PARECERES, SENDO APROVADOS. COLOCADOS EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE FINANÇAS 

SOBRE OS CITADOS PROJETOS SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 116/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

TODO DO PROJETO DE Nº. 117/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUE SERIAM APRECIADOS OS PARECERES APRESENTADOS 

PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE OS PROJETOS DE AUTORIA DA 

VEREADORA SANDRA MARA, A SABER: PROTOCOLO Nº. 01/2003; 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA 

POR ESTAR DEVIDAMENTE AMPARADA REGIMENTALMENTE. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA 
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COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 02/2003, SENDO 

APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER DA 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 02/2003; QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA 

MESA DIRETORA POR ESTAR DEVIDAMENTE AMPARADA 

REGIMENTALMENTE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 03/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 03/2003; QUESTÃO 

DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE 

DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR 

DEVIDAMENTE AMPARADA REGIMENTALMENTE. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 04/2003, SENDO APROVADO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE SAÚDE E EDUCAÇÃO SOBRE O PROJETO DE Nº. 04/2003; 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA 

POR ESTAR DEVIDAMENTE AMPARADA REGIMENTALMENTE. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 05/2003, SENDO APROVADO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE SOBRE O 

PROJETO DE Nº.05/2003; QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA 

MESA DIRETORA POR ESTAR DEVIDAMENTE AMPARADA 

REGIMENTALMENTE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 06/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE SAÚDE E 
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EDUCAÇÃO SOBRE O PROJETO DE Nº.06/2003; QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. 

SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR DEVIDAMENTE 

AMPARADA REGIMENTALMENTE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 07/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE SAÚDE E 

EDUCAÇÃO SOBRE O PROJETO DE Nº. 07/2003; QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. 

SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR DEVIDAMENTE 

AMPARADA REGIMENTALMENTE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 08/20003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 08/2003; QUESTÃO 

DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE 

DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR 

DEVIDAMENTE AMPARADA REGIMENTALMENTE. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU QUE OS DEMAIS PROJETOS EM TRAMITAÇÃO 

NESTA CASA, SERÃO APRECIADOS NO DECORRER DAS PRÓXIMAS 

SESSÕES. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 17/03/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE 

COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

 ANTONIO SILVÉRO SOBRINHO........:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
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ATA DA SEXTA ESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

DEZESSETE DE MARÇO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 10/03/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE.  NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS 

DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELA VEREADORA 

SANDRA MARA, DATADOS DE 12/03/2003, ONDE SOLICITA DO PREFEITO 

MUNICIPAL, OS SEGUINTES BENEFÍCIOS PARA A LOCALIDADE DE 

REGÊNCIA: PROTOCOLO Nº. 145/2003 – QUE INTERCEDA JUNTO AO 

ÓRGÃO COMPETENTE, OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE UM POSTO 

POLICIAL NAQUELA LOCALIDADE; PROTOCOLO Nº. 146/2003 – QUE 

DETERMINE AO SETOR COMPETENTE EM VIABILIZAR O REMANEJAMENTO 

DE UM GINECOLOGISTA (PRÉ-NATAL) E UM DENTISTA PARA ATENDER 

NAQUELE BALNEÁRIO; PROTOCOLO Nº. 147/2003 – QUE DETERMINE AO 

SETOR COMPETENTE A LIMPEZA E RECOLHIMENTO DO LIXO DAS VIAS 

PÚBLICAS EXISTENTES NAQUELE BALNEÁRIO. REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS PELO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, 

DATADOS DE 13/03/2003, ONDE SOLICITA AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL, 

O SEGUINTE: PROTOCOLO Nº. 148/2003 – PEDE EXECUÇÃO DE OBRAS DE 

REFORMA DA PONTE SITUADA NA FAZENDA SANTO ANTONIO; 

PROTOCOLO Nº. 149/2003 – SEJA DOADO MATERIAL DE CONSTRUÇÃO 

DESTINADO À REFORMA DA ESCOLA DE PATRIMÔNIO DO QUINZE. SENDO 

QUE A COMUNIDADE LOCAL SE RESPONSABILIZARÁ, EM FORMA DE 
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MUTIRÃO, EM TAL EXECUÇÃO; PROTOCOLO Nº. 150/2003 – REITERA OS 

PEDIDO CONSTANTES, PROTOCOLIZADOS SOB Nº. 145/2002 DE 14/03/2002 

E 251/2002 DE 25/04/2002, RESPECTIVAMENTE A SABER: QUE VERSA 

SOBRE OBRAS DE ASFALTAMENTO DAS AVENIDAS: FILOGONIO PEIXOTO 

E CONCEIÇÃO DA BARRA; MELHORIAS NA ÁREA DE LAZER SITUADA NA 

RUA PERNAMBUCO, BAIRRO AVISO. TAIS COMO: SUBSTITUIÇÃO DE 

LÂMPADAS, RECONSTRUÇÃO DO MURO ETC. REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS PELA VEREADORA SANDRA MARA, DATADOS DE 

13/03/2003, A SABER: PROTOCOLO Nº. 151/2003 – SOLICITANDO AO 

PRESIDENTE DESTA CASA AS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA, 

OBJETIVANDO A REALIZAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA NO DIA 26/03/2003, 

A PARTIR DAS 19:00 HORAS. PROTOCOLO Nº. 152/2003 – SOLICITANDO AO 

PREFEITO MUNICIPAL QUE INTERCEDA JUNTO AO SETOR COMPETENTE, 

OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE TELEFONE PÚBLICO NA RUA DOIS, 

(PONTE DE D. MARIA ROSA PEREIRA COSTA), E SANEAMENTO BÁSICO, 

CONJUNTO RESIDENCIAL PADRE ACÁCIO VALENTIN DE MORAES, BAIRRO 

ARAÇÁ; PROTOCOLO Nº. 158/2003 – SOLICITANDO AO PRESIDENTE DESTA 

CASA AS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA, OBJETIVANDO A REALIZAÇÃO DE 

AUDIÊNCIA PÚBLICA NO DIA 18/03/2003, A PARTIR DAS 19:00 HORAS. 

OFICIO DA ADEFIL Nº. 010/2003 DATADO DE 13/03/2003, SOLICITANDO DA 

PRESIDÊNCIA DESTA CASA QUE INTERCEDA JUNTO AO PREFEITO 

MUNICIPAL, QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE, DESTINANDO 

DUAS VAGAS, DEVIDAMENTE SINALIZADAS, DESTINADAS AO 

ESTACIONAMENTO DE VEÍCULOS CONDUZIDOS POR PORTADORES DE 

DEFICIÊNCIA, NA AV. AUGUSTO CALMON, TRECHO COMPREENDIDO 

ENTRE AS RUAS MONSENHOR PEDRINHA E CAP. JOSÉ MARIA, EM FRENTE 

A CÂMARA MUNICIPAL, CONFORME DETERMINA A LEI Nº. 10.098/2000 – 

CAPÍTULO DOIS, DOS ELEMENTOS DA URBANIZAÇÃO, ARTIGO 7º, 

PARÁGRAFO ÚNICO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, EM DEFESA DOS PARLAMENTARES QUE COMPÕEM 

ESTA COMUNA. REPUTANDO QUANTO AO QUE JÁ É NOTÓRIO E 
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VEROSSÍMIL, DIANTE AOS COMENTÁRIOS PROFERIDOS POR UM 

REPRESENTANTE DO PREFEITO MUNICIPAL, EM RECENTE REUNIÃO 

REALIZADA NA LOCALIDADE DE BANANAL DO SUL, PEROBAS. ONDE, EM 

DEMASIA, ATINGIU A INTEGRIDADE E A MORAL DOS MEMBROS DESTA 

CASA. O VEREADOR ATAYDES, ESCLARECEU QUE NAQUELA 

OPORTUNIDADE, (DA REUNIÃO), O ENTÃO REPRESENTANTE DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, SENDO ESTE, UM SECRETÁRIO, QUE LOTA 

CARGO DE CONFIANÇA, INDEVIDAMENTE, CULPA OS VEREADORES 

DESTA CASA “POR NÃO ACONTECER ÀS COISAS NESTE MUNICÍPIO”. NO 

ENTANTO, É CONSABIDO QUE ESTA CASA NUNCA OMITIU E NEM TÃO 

POUCO DEIXOU DE SE APROVAR PROJETOS ORIUNDO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, EM PROL DO DESENVOLVIMENTO DE LINHARES. O 

VEREADOR ATAYDES, LEMBROU QUE, PRATICAMENTE, TODAS AS 

MATÉRIAS ENCAMINHADAS PELO PREFEITO A ESTA CASA, FORAM 

APROVADAS. INADMISSÍVEL É. ACEITARMOS QUE UM MEMBRO DE 

EQUIPE DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL, SE DIRIJA A UMA COMUNIDADE, 

CHUFANDO AOS EDIS DESTA CIDADE. O VEREADOR ATAYDES, 

LAMENTOU QUE ESSE SERVIDOR, OUTRORA, FORA CANDIDATO À 

VEREANÇA, E O MESMO, NÃO FOI CORRESPONDIDO NAS URNAS POR 

PARTE DO ELEITORADO LINHARENSE. O VEREADOR ATAYDES CITOU O 

NOME DO ENTÃO SERVIDOR, SENDO O SENHOR ALAOR GUERRA, QUE 

OCUPA O CARGO DE GERENTE DE MEIO AMBIENTE DA PREFEITURA DE 

LINHARES; SENDO QUE NA REALIZAÇÃO DAQUELA REUNIÃO, EM 

BANANAL DO SUL, ONDE SE DISCUTIU E REIVINDICAVAM OBRAS DE 

ASFALTAMENTO DA ESTRADA DE REGÊNCIA/LINHARES; DA MESMA 

FORMA, SE MANIFESTA A COMUNIDADE DO PONTAL DO 

IPIRANGA/LINHARES. O VEREADOR ATAYDES RATIFICOU QUE O SENHOR 

ALAOR, NAQUELA OCASIÃO, MUITO CONTUNDENTE, INFORMOU QUE AS 

OBRAS ASFALTICAS QUE TANTO  SE ALMEJA NÃO SE REALIZA POR QUE 

OS VEREADORES DESTA CASA ASSIM NÃO QUEREM.  NA 

OPORTUNIDADE, O VEREADOR ATAYDES APELOU VEEMENTE AO 
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PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DESTA CASA, QUE PROVIDÊNCIAS 

SEJAM TOMADAS, E, ESPESSASSE, AO PREFEITO MUNICIPAL, NOTA DE 

DESAGRAVO CONTRA A ESSE SERVIDOR, QUE INOPORTUNAMENTE, 

DESRESPEITOU TODOS OS REPRESENTANTES LEGAIS DO PODER 

LEGISLATIVO DE LINHARES.  APÓS, O VEREADOR ATAYDES, DISSE QUE 

ESTÁ E SEMPRE ESTARÁ EM DEFESA AOS SERVIDORES PÚBLICOS DO 

SAAE. E DESDE JÁ, MANIFESTA SEU VOTO FAVORÁVEL AO PROJETO EM 

TRAMITAÇÃO NESTA CASA QUE TRATA SOBRE OS DIREITOS E 

GARANTIAS DA CATEGORIA DAQUELA AUTARQUIA. ESPERANDO QUE O 

MESMO SEJA ESTENDIDO AOS SERVIDORES DA PREFEITURA MUNICIPAL, 

DE ACORDO COM A LEI APROVADA NESTA CASA, EM 1990, NO TOCANTE 

AO PLANO DE CARGOS E SALÁRIOS DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

MUNICIPAIS. LAMENTANDO QUE OS REAJUSTES REAIS NÃO VÊM SENDO 

DEVIDAMENTE APLICADOS, DIANTE AO INCHAÇO QUE SE COMPÕE A 

FOLHA DE PAGAMENTO DA PREFEITURA DE LINHARES; POR TANTO, SE 

FAZ NECESSÁRIO, UM “ENXUGAMENTO” NA PREFEITURA; POIS, SÓ ASSIM, 

SE DARÁ EFETIVAMENTE, O CUMPRIMENTO DA LEI QUE TRATA SOBRE O 

PLANO DE CARGOS E SALÁRIOS DOS SERVIDORES. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA, DISSE QUE TAMBÉM TOMOU CONHECIMENTO DOS 

FATOS ORA NARRADO PELO COLEGA ATAYDES; BEM COMO, 

ANTECIPADAMENTE, PELOS DEMAIS COLEGAS DESTA CASA. NA 

OPORTUNIDADE, ESCLARECEU QUE ESTA CASA É PARCEIRA DO 

EXECUTIVO. NO ENTANTO, JAMAIS, SE ABRIRÁ MÃO DA INDEPENDÊNCIA 

DO LEGISLATIVO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE JÁ 

TOMOU PROVIDÊNCIAS SOBRE O CASO E NESTA OPORTUNIDADE, NA 

ORDEM DO DIA, COLOCARÁ EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO A 

CONVOCAÇÃO DO SENHOR ALAOR GUERRA PARA COMPARECER A ESTA 

CASA PARA PRESTAR ESCLARECIMENTOS A ESTA CÂMARA. INSCRITO, 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR ARILDO KIRMSE, TECENDO 

COMENTÁRIOS SOBRE A LEI APROVADA NESTA CASA, QUE VERSA SOBRE 

O AUMENTO E A COBRANÇA DA TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. 
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FRISANDO QUE TODA A POPULAÇÃO ESTÁ RECLAMANDO. POR ESTA E 

POR OUTRAS, APELA À POPULAÇÃO QUE SE FAÇAM MAIS PRESENTES 

NAS DECISÕES DESSE LEGISLATIVO; REIVINDICANDO ASSIM, SEUS 

DIREITOS INERENTES AOS ATOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EM 

SEGUIDA, VOLTOU A TECER COMENTÁRIOS SOBRE AS OBRAS DE 

CONCLUSÕES DO AEROPORTO DE LINHARES. SENDO QUE, O DO 

MUNICÍPIO DE COLATINA, FOI INICIADO BEM DEPOIS, E JÁ SE ENCONTRA 

EM FUNCIONAMENTO; BEM COMO O DO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS. O 

VEREADOR ARILDO, DISSE QUE ESTA CASA PRECISA FORMAR UMA 

COMISSÃO E VISITAR AS OBRAS DO AEROPORTO DE LINHARES, E 

PROMOVERMOS, JUNTO ÀS AUTORIDADES COMPETENTES À CONCLUSÃO 

DESTES. O MESMO SE FAZ NECESSÁRIO, CONCERNENTE ÀS OBRAS DE 

ASFALTAMENTO DAS ESTRADAS QUE INTERLIGAM PONTAL DO 

IPIRANGA/LINHARES E REGÊNCIA/LINHARES.  APÓS, O VEREADOR 

ARILDO KIRMSE, LAMENTOU QUANTO À SUA PROFUNDA TRISTEZA COM, A 

PRIORI, DE QUE HAJA UMA GUERRA ENTRE ESTADOS UNIDOS DA 

AMÉRICA E IRAQUE. COGNOMINANDO O PRESIDENTE DA AMÉRICA DO 

NORTE COMO UM LOUCO; E QUE, O CERTO SERIA DEIXAR QUE O POVO 

DO IRAQUE, RESOLVESSE SEUS PROBLEMAS IDEOLÓGICO-POLÍTICO E 

RELIGIOSO CONTRA AO SEU DITADOR. POIS, HAVENDO A GUERRA, 

PESSOAS INOCENTES SERÃO CEIFADAS. PARABENIZANDO AO 

PRESIDENTE DA FRANÇA E AOS DEMAIS, CONTRADITOS À INVASÃO 

AMERICANA NAQUELE PAÍS; MESMO PORQUE, ESSA AÇÃO MILITAR, VEM 

DE ENCONTRO ÀS DETERMINAÇÕES DAS ORGANIZAÇÕES DAS NAÇÕES 

UNIDAS.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE ESTA CASA, 

DURANTE OS TRÊS ÚLTIMOS ANOS, ESTA CASA NÃO APROVOU NENHUMA 

TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA; E SIM, APENAS, APROVOU PROJETO DE 

LEI QUE REGULAMENTA LEGISLAÇÃO COMPLEMENTAR DE 1997, 

APROVADA PELO CONGRESSO NACIONAL BRASILEIRO. INSCRITO, USOU 

DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, FAZENDO MENÇÃO QUANTO 

ÀS COMEMORAÇÕES JUBILAR DA AGREMIAÇÃO DO INDUSTRIAL 
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ESPORTE CLUBE, DE NOSSA CIDADE; BEM COMO AO ATUAL 

REPRESENTANTE ESPORTIVO DE NOSSA CIDADE, O LINHARES ESPORTE 

CLUBE, QUE COMEMORA DOZE ANOS DE EXISTÊNCIA. LAMENTANDO QUE 

O MESMO, POR ORA, VEM ATRAVESSANDO PROBLEMAS DIVERSOS; MAS, 

ESPERA QUE EM BREVE SEJAM RESOLVIDOS. EM SEGUIDA, O VEREADOR 

TADEU ENDOSSOU AS PALAVRAS DOS COLEGAS QUE O ANTECEDERAM, 

NO TOCANTE AO CASO DO GERENTE DE MEIO AMBIENTE. FRISANDO QUE, 

SE O MESMO ASSIM SE COMPORTOU, TERÁ QUE SE RESPONSABILIZAR 

PERANTE ESTA CASA. O VEREADOR TADEU, LEMBROU QUE 

APRESENTOU EMENDA ORÇAMENTÁRIA/2003, DESTINANDO VINTE POR 

CENTO DO ROYALTY´S DO PETRÓLEO COM O OBJETIVO DE SE ASFALTAR 

AS ESTRADAS VICINAIS DE NOSSO MUNICÍPIO. SENDO QUE, O MUNICÍPIO 

DE JAGUARÉ, COM APENAS SETECENTOS MIL REAIS, DE ROYALTY´S DO 

PETRÓLEO, JÁ SE ASFALTOU MAIS DE VINTE E CINCO QUILÔMETROS 

LINEARES DE ESTRADAS VICINAIS. NÃO ENTENDENDO DOS MOTIVOS 

QUE LEVAM À ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO DE LINHARES, QUE É 

DETENTORA DE UM ÍNDICE PERCENTUAL MAIOR, NÃO PROMOVER TAIS 

BENEFÍCIOS POR TODO O INTERIOR DESTA CIDADE. APÓS, O VEREADOR 

TADEU PARABENIZOU AO EFETIVO DO CORPO DE BOMBEIROS DE 

LINHARES, QUE EFETIVAMENTE, NÃO VEM MEDINDO ESFORÇOS NA 

ATUAÇÃO COM SALVAMENTO DE VIDAS COM ACIDENTES POLI-

TRAUMATIZADOS. CITANDO QUE JÁ REIVINDICOU UMA AMBULÂNCIA COM 

MÉDICO E PARA-MÉDICOS PERMANENTES NO TRECHO QUE 

COMPREENDE LINHARES ATÉ A DIVISA COM O MUNICÍPIO DE 

SOORETAMA/FLORESTA RIO DOCE. PELA ORDEM, O VEREADOR ATAYDES 

ARMANI PARABENIZOU AO SENHOR PAULO CEZAR RAUTA, POR SUA 

VITÓRIA ALCANÇADA NA ELEIÇÃO DO CLUBE MATA DO LAGO, NO DIA 

DEZESSEIS DESTE, COMO PRESIDENTE DAQUELE CLUBE, OBTENDO 

RESULTADO ESMAGADOR DIANTE AOS SEUS ADVERSÁRIOS, COM A 

MAIORIA DE SEUS ASSOCIADOS VOTANTES PRESENTES NAQUELE 

PLEITO ELEITORAL. ACREDITANDO QUE SUA GESTÃO SERÁ UM MARCO 
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PARA AQUELE CLUBE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ENDOSSOU AS 

PALAVRAS DO COLEGA ATAYDES ARMANI, ORA PROFERIDA. INSCRITA, 

USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, LAMENTANDO 

QUANTO AO HORÁRIO ATUAL DAS SESSÕES. SENDO QUE DESTA FORMA, 

ESTE, VEM DE ENCONTRO AOS INTERESSES DA POPULAÇÃO QUE 

QUEREM PARTICIPAR DOS ATOS DESSE LEGISLATIVO. APÓS, TECEU 

COMENTÁRIOS SOBRE SEUS REQUERIMENTOS ORA EM PAUTA, EM 

ESPECIAL OS QUE TRATAM SOBRE A REALIZAÇÃO DAS AUDIÊNCIAS 

PÚBLICAS ORA REQUERIDOS. ESPERANDO A ADESÃO DE TODOS NESTES 

EVENTOS. INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA, TECENDO 

COMENTÁRIOS QUANTO À IMPORTÂNCIA DA NORMATIZAÇÃO DA 

CRIAÇÃO DOS CÃES DA RAÇA “PIT BULL”. É CONSABIDO QUE EM TODO O 

BRASIL EXISTE ESTA PREOCUPAÇÃO; SENDO ASSIM, EM NOSSO 

MUNICÍPIO NÃO PODERIA SER DIFERENTE, HAJA VISTA DA 

PREOCUPAÇÃO COM ESTES, POR SEREM FEROZES AO EXTREMO. O 

VEREADOR OSMAR, DEMONSTROU PREOCUPAÇÃO, POR TOMAR 

CONHECIMENTO DE QUE EM LINHARES HÁ POR VIR A FUNDAÇÃO DE UMA 

ASSOCIAÇÃO DE CRIADORES DESTES CÃES. PARA TANTO, ESTA CASA, 

NÃO DEVE SE OMITIR, ANTECIPADAMENTE, ELABORAR UMA LEI, 

OBJETIVANDO A NORMATIZAÇÃO AO QUE O CASO REQUER. O VEREADOR 

OSMAR, AFIRMA QUE NÃO É CONTRÁRIO A REALIZAÇÃO DESTE CLUBE; 

NO ENTANTO,  SE TORNA IMPORTANTE O ACOMPANHAMENTO DESTE 

LEGISLATIVO SOBRE ESTE PROCESSO. APÓS, ENALTECEU 

COMENTÁRIOS QUANTO AO PRONUNCIAMENTO DO COLEGA ATAYDES; 

BEM COMO, DA ANTECIPADA DECISÃO DO PRESIDENTE DESTA CASA, NO 

QUE SE REFERE AO DESRESPEITO COM ESSE LEGISLATIVO. POR 

ENTENDER QUE OS PARLAMENTARES DESTA CASA SÃO MERECEDORES 

DO RESPEITO INCONDICIONÁVEL, PELO SIMPLES FATO DE SERMOS 

ELEITOS PELO POVO. FINALIZANDO, PARABENIZOU AOS SERVIDORES DO 

SAAE, PELA CONQUISTA ORA ALCANÇADA JUNTO AO PREFEITO 

MUNICIPAL, NO QUE SE REFERE ÀS PERDAS SALARIAIS DA CATEGORIA. 
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NA OPORTUNIDADE, INFORMOU A TODOS QUE DARÁ ENTRADA NESTA 

CASA, PROJETO DE LEI DE SUA AUTORIA QUE VERSA QUANTO À 

QUESTÃO DAS DROGAS.  INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA 

NILSA FREGONA, VOLTANDO A TECER COMENTÁRIOS QUANTO AO 

PROBLEMA QUE ASSOLA AS CRIANÇAS CARENTES NO CONSUMO DE 

DROGAS ESTUPEFACIENTE; BEM COMO, DA PROSTITUIÇÃO DE MENORES 

INVÓLUCRO. LAMENTANDO AINDA, QUANTO AO FATO DE QUE ESSES 

MENORES, ESTEJAM FURTANDO PARA PODEREM ADQUIRIR DROGAS 

DIVERSAS “FATAIS” AO ORGANISMO DO SER HUMANO ATÉ MESMO DE 

PESSOA ADULTA. A VEREADORA NILSA, EM CONTATO COM O CONSELHO 

TUTELAR DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE, RECEBEU TAL NOTÍCIA COM 

ESPANTO; SENDO QUE O CONSELHO, NÃO DISPÕE DE RECURSOS PARA 

COIBIR COM ESSE MALFAZEJO. APÓS, A VEREADORA NILSA, COMENTOU 

SOBRE O PROJETO DE REPARAÇÃO DE PERDAS SALARIAIS DOS 

SERVIDORES DO SAAE; RATIFICANDO QUE NÃO É CONTRÁRIA A TAL 

MATÉRIA; NO ENTANTO, ALEGA QUE AS PERDAS SALARIAIS, NÃO SE 

FAZEM APENAS DO MÊS DE JANEIRO DESTE ATÉ A PRESENTE DATA; E 

SIM,  DE LONGAS DATAS PASSADAS. CITANDO AINDA, QUE A MATÉRIA EM 

SI, ABRANGE AO ALTO ESCALÃO DO SAAE, O QUE DE FATO NÃO SE PODE 

CONCORDAR. PORÉM, COMO O PROJETO É ENGLOBADO, E NÃO 

DISPONIBILIZA AO PARLAMENTAR EM EMENDÁ-LO, POR ISSO, ACATARÁ 

AO QUE FOI DECIDIDO PELA CATEGORIA “MINORITÁRIA TRABALHADORA” 

DAQUELA AUTARQUIA. A VEREADORA NILSA, QUESTIONOU AINDA SOBRE 

A QUESTÃO DO PROCESSO DE FÉRIAS QUE OCORRE NO SAAE; BEM 

COMO NO QUE SE REFERE AO SAQUE FEITO PELO PREFEITO NA ÉPOCA, 

NO VALOR DE MAIS DE UM MILHÃO DE REAIS, COM AUTORIZAÇÃO DESTA 

CASA, NO PERÍODO DE 2000. E QUE, A JUSTIFICATIVA DADA PELO SAAE, 

FOI DE QUE A PREFEITURA TERIA EXECUTADO SERVIÇOS PARA O SAAE. 

POR TANTO, SOLICITARÁ POR CERTIDÃO, INFORMAÇÕES SOBRE ESTE 

CASO. SOLICITARÁ TAMBÉM AO SAAE, A RELAÇÃO DE MUNÍCIPES 

CARENTES, BENEFICIADOS COM A LEI DE ISENÇÃO DA TAXA DE 
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PAGAMENTO DE FORNECIMENTO DE ÁGUA.   FINALIZANDO, VOLTOU A 

MENCIONAR SOBRE A QUESTÃO DOS SERVIÇOS PRESTADOS SOBRE A 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA, QUE NÃO É FEITO PELA ESCELSA, E SIM PELA 

NORTEC; BEM COMO, DA EXISTÊNCIA DE UMA OUTRA EMPRESA, 

DENOMINADA DE COMEL, QUE É A RESPONSÁVEL PELO DESLIGAMENTO 

E RELIGAMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA NAS RESIDÊNCIAS E AFINS.  

ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES PERMANENTES, APRESENTADOS AO PROJETO DE LEI 

Nº. 128/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 128/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE LEI 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 126/2003, DO PREFEITO MUNICIPAL, QUE 

“DISPÕE SOBRE ALTERAÇÃO DA LEI Nº. 1980/97 DE 21/07/97, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE 

O PROJETO DE Nº. 126/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 126/2003. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, QUESTIONOU 

QUANTO AO BOJO DA MATÉRIA PERTINENTE, PELO FATO DE NÃO TER 

CONHECIMENTO DA MESMA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

SUGERIU ENTÃO O COMPARECIMENTO DA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO PARA PRESTAR ESCLARECIMENTOS SOBRE ESTA MATÉRIA. 

SENDO COLOCADO EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO E APROVADO PELA 

MAIORIA DOS PARES. FICANDO ASSIM, A SECRETÁRIA DESDE JÁ 

CONVOCADA PARA TAL FINALIDADE. POR TANTO, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA, RETEVE O PROJETO DE Nº. 126/2003 SOBRE A MESA, 

FICANDO O MESMO PARA A APRECIAÇÃO DEVIDA NA PRÓXIMA SESSÃO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA 
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COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 070/2003, QUE VERSA SOBRE A PRESTAÇÃO DE 

CONTAS DESTA CASA, EXERCÍCIO DE 2002, SENDO APROVADO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 070/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA OS TRÂMITES 

LEGAIS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO 

DE Nº. 003/2003, QUE VERSA SOBRE A MUDANÇA DO HORÁRIO DAS 

SESSÕES NESTA CASA. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ATAYDES 

ABSTEVE-SE DO VOTO AO PROJETO EM QUESTÃO. CONTINUANDO A 

VOTAÇÃO, FOI O PROJETO ORA EM VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 

003/2003, REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO APENAS TRÊS 

VOTOS FAVORÁVEIS, SENDO: NILSE FREGONA, SANDRA MARA (NÃO 

MENCIONANDO O NOME DO OUTRO VEREADOR),  E UMA ABSTENÇÃO DO 

VEREADOR ATAYDES ARMANI; SENDO NOTADA NO DADO MOMENTO, A 

AUSÊNCIA DA VOTAÇÃO EM PLENÁRIO, DO VEREADOR TADEU DENADAI. 

O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ENCAMINHOU O CITADO PROJETO À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. APÓS, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO A 

CONVOCAÇÃO DO SENHOR ALAOR GUERRA PARA PRESTAR 

ESCLARECIMENTOS A ESTA CASA CONFORME ANTERIORMENTE 

COMENTADO. SENDO APROVADO PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO 

MANIFESTAÇÃO CONTRÁRIA APENAS DA VEREADORA NILSE FREGONA E 

UMA ABSTENÇÃO DA VEREADORA SANDRA MARA. SENDO ASSIM, FICA A 

PRETENSÃO ORA APROVADA E O DESTINATÁRIO DESTA, CONVOCADO 

CONFORME DETERMINA A LEGISLAÇÃO VIGENTE. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU QUE OS DEMAIS PROJETOS EM TRAMITAÇÃO 

NESTA CASA, SERÃO APRECIADOS NO DECORRER DAS PRÓXIMAS 

SESSÕES. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 24/03/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE  
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COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 
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PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA SÉTIMA ESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

VINTE E QUATRO DE MARÇO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, 

JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – 

PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E 

VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA 

NO DIA 17/03/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA  SOLICITOU A TODOS UM MINUTO DE SILENCIA PELO 

PASSAMENTO DO DR. JUIZ ALEXANDRA MARTINS DE CASTRO FILHO, 

OCORRIDO NESTA DATA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CONVIDOU 

O SR. ALAOR GUERRA, PARA USAR DA TRIBUNA, CONFORME 

DETERMINAÇÃO DESTE PLENÁRIO, OPORTUNIDADE EM QUE SANOU OS 

COMENTÁRIOS INERENTES NA SESSÃO ANTERIOR, PROFERIDAS PELO 

VEREADOR ATAYDES ARMANI E DEMAIS PARES, CONFORME CONSTA 

NAQUELA. O SR. ALAOR GUERRA, LAMENTOU QUANTO AO FATO DE QUE 

OS PARES DESTA EDILIDADE TEREM SIDO MAL INFORMADO, E BEM 
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COMO, PELAS DISTORÇÕES DESINFORMADAS NA OCASIÃO DA REFERIDA 

REUNIÃO REALIZADA NA LOCALIDADE DE PEROBAS. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA AGRADECEU A PRESENÇA DO SR. ALAOR GUERRA, 

FRISANDO QUE ESTA CONVOCAÇÃO NÃO TEM DIRECIONAMENTO 

PESSOAL, E SIM, PELA DEFESA A ESTE PODER LEGISLATIVO.  NO 

EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS PELO VEREADOR TADEU DENADAI, DATADOS DE 

17/03/2003, VIMOS SOLICITAR DE V. EXª., O SEGUINTE: REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS PELO VEREADOR TADEU DENADAI, DATADOS DE 

17/03/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PREFEITO MUNICIPAL, A SABER: 

PROTOCOLO Nº. 159/2003 – REIVINDICA PROVIDÊNCIAS URGENTES 

QUE CULMINARÃO COM PADRONIZAÇÃO DAS CALÇADAS DE NOSSA 

CIDADE. HAJA VISTA DAS CONSTANTES RECLAMAÇÕES DOS 

TRANSEUNTES, ESPECIALMENTE DA ASSOCIAÇÃO DOS DEFICIENTES 

FÍSICOS DE LINHARES, NO QUE TANGE A SITUAÇÃO DOS PASSEIOS DE 

NOSSA CIDADE. EM NÃO RARAS VEZES, NOS DEPARAMOS COM 

DESNÍVEIS, BURACOS E ATÉ MESMO DEGRAUS EM NOSSAS 

CALÇADAS. TAL PRÁTICA INVIABILIZA O TRÂNSITO DE MUITOS 

DEFICIENTES FÍSICOS DE NOSSA CIDADE QUE SÃO LEVADOS A SE 

AVENTURAR PELAS RUAS DE NOSSA CIDADE, ALÉM DE CAUSAREM 

SÉRIOS RISCOS ÀS CRIANÇAS, AOS IDOSOS E GESTANTES. 

PROTOCOLO Nº. 160/2003 – SOLICITA A APLICABILIDADE DA LEI 

MUNICIPAL DO ESTACIONAMENTO ROTATIVO.  PROTOCOLO Nº. 161/2003 – 

DETERMINE AO SETOR COMPETENTE, NO SENTIDO DE SEREM TOMADAS 

AS PROVIDÊNCIAS URGENTES QUE CULMINARÃO COM O REFORMA 

DA PRAÇA 22 DE AGOSTO, LOCALIZADA NO CENTRO DE NOSSA 

CIDADE. IMPORTANTE RESSALTAR QUE ESTA PRAÇA FOI O MARCO DA 

COLONIZAÇÃO DE NOSSO MUNICÍPIO, OU SEJA, O LOCAL DE ONDE 

NOSSA CIDADE SURGIU. TODAVIA, MESMO PROTEGIDA PELA LEI 

ORGÂNICA MUNICIPAL QUE A ELEVOU A CATEGORIA DE “PATRIMÔNIO 
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HISTÓRICO DO MUNICÍPIO”, ELA TEM SOFRIDO COM O DESGASTE DO 

TEMPO E INFELIZMENTE ENCONTRA-SE EM SITUAÇÃO DE COMPLETO 

ABANDONO. REQUERIMENTO APRESENTADO PELA VEREADORA NILSA 

FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 167/2003 DATADO DE 17/03/2003, 

FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PREFEITO MUNICIPAL, COM FULCRO NOS 

ARTIGOS 15, INCISOS IX, XVII E XX E 234 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, 

PARA QUE NO PRAZO ESTABELECIDO NA REFERIDA LEI, INFORME, POR 

CERTIDÃO, JUNTANDO OS DOCUMENTOS QUE CORROBOREM TAIS 

INFORMAÇÕES, OS SEGUINTES QUESTIONAMENTOS: NO QUE TANGE AO 

CONTRATO PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS FIRMADO ENTRE A 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES E A EMPRESA COMEL INFORMAR:   

DESDE QUANDO ESTA EMPRESA PRESTA SERVIÇOS PARA A PREFEITURA 

DE LINHARES E QUAL A DATA DE CONFECÇÃO DESSE CONTRATO? QUAL 

O VALOR DESSE CONTRATO? (JUNTAR CÓPIA DO CONTRATO); COMO O 

SERVIÇO E PRESTADO E PAGO? (JUNTAR LISTA DE SERVIÇOS 

REALIZADOS E COMPROVANTES DE PAGAMENTO). REQUERIMENTO 

APRESENTADO PELA VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO 

SOB Nº. 163/2003 DATADO DE 17/03/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO 

MUNICIPAL, SEJAM TOMADAS PROVIDÊNCIAS JUNTO À EMPRESA NORTEC 

PARA QUE: DÊ PUBLICIDADE AOS SERVIÇOS QUE ESTIVEREM SENDO 

EXECUTADO NESTE MUNICÍPIO PELA EMPRESA; MANTENHA UM 

TELEFONE À DISPOSIÇÃO DA POPULAÇÃO COM O OBJETIVO DE QUE 

SEJAM OUVIDAS AS SUGESTÕES E RECLAMAÇÕES DA POPULAÇÃO. 

REQUERIMENTO APRESENTADO PELA VEREADORA NILSA FREGONA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 164/2003 DATADO DE 17/03/2003, SOLICITANDO 

AO DIRETOR DO SAAE,  QUE POR CERTIDÃO INFORME O SEGUINTE: 

QUANTOS SÃO OS MUNÍCIPES BENEFICIADOS PELA LEI MUNICIPAL QUE 

CONCEDE ISENÇÃO DO PAGAMENTO DA TAXA DE LIGAÇÃO DE ÁGUA 

QUANDO SE TRATAR DE PESSOA CARENTE? REQUERIMENTO 

APRESENTADO PELA VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO 

SOB Nº. 165/2003 DATADO DE 17/03/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO 
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MUNICIPAL, QUE POR CERTIDÃO INFORME O SEGUINTE: A PREFEITURA 

MUNICIPAL DE LINHARES PRESTOU ALGUM TIPO DE SERVIÇO AO 

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO NO DECORRER DOS ANOS 

2001 E 2002? EM QUE LOCAL FOI(RAM) REALIZADA(S) ESSA(S) OBRA(S)? A 

EXECUÇÃO DE TAL(IS) SERVIÇO(S) DEPENDEU(RAM) DA UTILIZAÇÃO DE 

MÁQUINAS DA PREFEITURA MUNICIPAL? REQUERIMENTO APRESENTADO 

PELA VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 184/2003 

DATADO DE 20/03/2003, REITERANDO AO EXECUTIVO MUNICIPAL, AS 

SEGUINTES INFORMAÇÕES: PARA TANTO, SEJA AINDA OBSERVADO O 

PRAZO DE 15 (QUINZE) DIAS, DETERMINADO PELA LEI Nº. 9.051/95, SOB 

PENA DE RESPONSABILIDADE. PROTOCOLO Nº. 827/2002 DE 28/11/2002 – 

SEJA INFORMADO POR CERTIDÃO QUANTO À AQUISIÇÃO DE 

CONSULTÓRIOS ODONTOLÓGICOS. REQUERIMENTO APRESENTADO 

PELA VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 185/2003 

DATADO DE 20/03/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO MUNICIPAL QUANTO 

AS INFORMAÇÕES, CONCERNENTE A LEI MUNICIPAL APROVADA EM 

DEZEMBRO/2002, QUE: “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO DE DESPESA COM 

AQUISIÇÃO DE MAQUINÁRIO DESTINADO A CURSOS DE FORMAÇÃO 

PROFISSIONAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”, A SABER: A QUANTIA DE 

R$ 50.000,00 (CINQÜENTA MIL REAIS), TEVE REALMENTE A DESTINAÇÃO 

PROPOSTA PELA LEI? ONDE ESTÃO OS EQUIPAMENTOS COMPRADOS? 

QUAIS FORAM ESSES EQUIPAMENTOS ADQUIRIDOS E QUAL O VALOR 

PAGO POR CADA UM DELES? REQUERIMENTO APRESENTADO PELA 

VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 186/2003 

DATADO DE 20/03/2003, QUE SOLICITA AO PREFEITO MUNICIPAL QUE POR 

CERTIDÃO, COM BASE NOS ARTIGO 15, IX, XVII E XX E 234 DA LEI 

ORGÂNICA MUNICIPAL, INFORME O SEGUINTE: NO QUE TANGE AO 

CONTRATO PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS FIRMADO ENTRE A 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES E A EMPRESA COMEL, INFORMAR: 

DESDE QUANDO ESTA EMPRESA PRESTA SERVIÇOS PARA A PREFEITURA 

DE LINHARES E QUAL A DATA DE CONFECÇÃO DESSE CONTRATO? QUAL 
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O VALOR DESSE CONTRATO? (JUNTAR CÓPIA DO CONTRATO); E  COMO O 

SERVIÇO É PRESTADO E PAGO? (JUNTAR LISTA DE SERVIÇOS 

REALIZADOS E COMPROVANTES DE PAGAMENTO). REQUERIMENTO 

APRESENTADO PELA VEREADORA NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADO 

SOB Nº. 162/2003 DATADO DE 17/03/2003, SOLICITANDO AO DIRETOR DO 

SAAE,  QUE POR CERTIDÃO FORNEÇA A FOLHA DE PAGAMENTO 

DAQUELA AUTARQUIA. REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO 

VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, DATADOS DE 19/03/2003, ONDE 

SOLICITA AO EXECUTIVO MUNICIPAL, BENEFÍCIOS DESTINADOS À 

COMUNIDADE DE BEBEDOURO, A SABER: PROTOCOLO Nº. 169/2003 – QUE 

INTERCEDA JUNTO AO SETOR COMPETENTE, OBJETIVANDO A 

AMPLIAÇÃO DA REDE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA RUA JOSÉ JOAQUIM 

DOS SANTOS, INICIANDO PELA CASA DO SR. JOSÉ BETO DE SANTANA, 

ATÉ A IGREJA ASSEMBLÉIA DE DEUS, E SUBSTITUIÇÃO DAS LÂMPADAS 

EM TODO O LOTEAMENTO A.R.; PROTOCOLO Nº. 170/2003 – QUE 

INTERCEDA JUNTO AO SETOR COMPETENTE, OBJETIVANDO A 

INSTALAÇÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA AV. FRANCISCO SALES. 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR VALDIR RODRIGUES 

MACIEL, DATADOS DE 20/03/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO MUNICIPAL 

O SEGUINTE: PROTOCOLO Nº. 187/2003 – REIVINDICA ATERRAMENTO DA 

RUA PRINCIPAL DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA, BEM COMO A 

INSTALAÇÃO DE REDE DE ESGOTO E PAVIMENTAÇÃO DE SEUS 

LOGRADOUROS; E PROTOCOLO Nº. 188/2003 – REITERA AS SEGUINTES 

SOLICITAÇÕES, CONFORME CONSTA ANEXADOS NO PEDIDO, POR SI SÓ 

EXPLICATIVO: PROTOCOLO Nº. 437/2001 DE 18/04/2001 – EDIFICAÇÃO DE 

UM PRÉDIO PARA FUNCIONAMENTO DO JARDIM DE INFÂNCIA DO BAIRRO 

SÃO JOSÉ; PROTOCOLO Nº. 331/2002 DE 03/06/2002 – EXECUÇÃO DE 

OBRAS PARA A REFORMA DO POSTO DE SAÚDE DO BAIRRO SÃO JOSÉ, 

OU, EDIFICAÇÃO DE UMA NOVA UNIDADE DE SAÚDE; PROTOCOLO Nº. 

389/2002 DE 20/06/2002 – CALÇAMENTO OU ASFALTAMENTO DA AV. 

ROMILDO ALVES SANTANA, BAIRRO SÃO JOSÉ; PROTOCOLO Nº. 518/2001 
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DE 07/05/2001 – REGULARIZAÇÃO DOS TAXISTAS DO MUNICÍPIO DE 

LINHARES; E  PROTOCOLO Nº. 579/2000 DE 13/11/2000 – DÊ INÍCIO ÀS 

OBRAS DE INSTALAÇÃO DA REDE DE ESGOTO NOS BAIRROS PLANALTO E 

NOVA ESPERANÇA.  INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA 

SANDRA MARA, TECENDO COMENTÁRIOS SOBRE A AUDIÊNCIA PÚBLICA 

REALIZADA NESTA CASA, QUANDO FOI DEBATIDO SOBRE A PREVENÇÃO 

DA VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS; MENCIONANDO QUANTO AO PROJETO DE 

SUA AUTORIA, EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA, SOBRE ESTA QUESTÃO. 

MENCIONOU AINDA QUE FOI MUITO PROVEITOSA AQUELA AUDIÊNCIA, 

HAJA VISTA DA PRESENÇA DE VÁRIAS AUTORIDADES LIGADAS AO 

ASSUNTO; BEM COMO DO PÚBLICO PRESENTE.  EM SEGUIDA, A 

VEREADORA SANDRA CONVIDOU A TODOS À PARTICIPAREM DO 

ENCONTRO A SER REALIZADO NA LOCALIDADE DE SÃO JUDAS TADEU, 

ONDE SERÁ DEBATIDO JUNTO COM MEMBROS DA IMCAPER, SOBRE A 

AGRICULTURA FAMILIAR. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O 

PROJETO DE SUA AUTORIA QUE VERSA SOBRE A MUDANÇA DO HORÁRIO 

DAS SESSÕES PLENÁRIAS NESTA CASA. LAMENTANDO QUANTO A 

REJEIÇÃO DO MESMO, E QUE MAIS UMA VEZ A MAIORIA NÃO SE 

PREOCUPOU COM O QUE O MUNÍCIPE TANTO ALMEJAVA. INSCRITA, USOU 

DA PALAVRA A VEREADORA NILSA FREGONA, PARABENIZANDO AO 

COLEGA VALDIR MACIEL PELA CONQUISTA, JUNTO AO DEPUTADO 

FEDERAL JOSÉ CARLOS ELIAS, PELA VERBA FEDERAL DESTINADA À 

CONSTRUÇÃO DA PRAÇA DO BAIRRO LINHARES CINCO. APÓS, CRITICOU 

A PRESIDENTE DO SISPML POR NÃO SE FAZER PRESENTE NAS DECISÕES 

DESTA CASA, QUANDO NA VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, SOBRE A PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

MUNICIPAIS DE LINHARES; LEMBRANDO QUE, NENHUMA EMENDA SUA, E 

DA COLEGA SANDRA MARA, FORAM APROVADAS NESTA CASA.  CITANDO 

QUE SERIA IMPORTANTE À VIDA DA PRESIDENTE DAQUELE SINDICATO 

PARA JUSTIFICAR-SE E EXPLICAR-SE QUANTO À SUA ADMINISTRAÇÃO E 

DE SEUS ATOS FRENTE AQUELE SINDICATO EM PROL DOS SEUS 
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AFILIADOS. NA OPORTUNIDADE, FEZ MENÇÃO QUANTO À VINDA DO SR. 

ALAOR GUERRA A ESTA CASA. LEMBRANDO QUE VOTOU CONTRÁRIA A 

TAL CONVOCAÇÃO POR ENTENDER QUE NINGUÉM DEVE SOFRER A 

QUALQUER TIPO DE CONSTRANGIMENTO. MESMO PORQUE, AS 

DENUNCIAS, OUTRORA AQUI LEVANTADAS NÃO TIVERAM NENHUM 

EMBASAMENTO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES 

ARMANI, ALEGANDO QUE OS SEUS COMENTÁRIOS NA SESSÃO 

ANTERIOR, TIVERAM FUNDAMENTOS SIM. POIS, VÁRIAS PESSOAS O 

INFORMARAM SOBRE AQUELA REUNIÃO. E QUE, SABENDO DISSO, TEM 

POR OBRIGAÇÃO SIM, DE DEFENDER O PODER QUE ORA REPRESENTA. 

FINALIZANDO, LAMENTOU DO OCORRIDO NESTA DATA, DA TRÁGICA 

MORTE DO DR. ALEXANDRE, QUE OUTRORA, ATUOU NO JUDICIÁRIO 

DESTA COMARCA. INSCRITO, FALOU O VEREADOR TADEU DENADAI, 

PARABENIZANDO AO MUNICÍPIO DE LINHARES, PELA INSTALAÇÃO NA 

ÚLTIMA QUARTA-FEIRA, DO SEGUNDO BATALHÃO DO CORPO DE 

BOMBEIROS MILITAR.  PARABENIZOU TAMBÉM AOS MEMBROS DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE LINHARES, POR ESTAREM SEMPRE 

ATUANTES NA QUESTÃO DA SAÚDE DE NOSSOS MUNÍCIPES. APÓS, O 

VEREADOR TADEU DISSE DO POLÊMICO PROJETO HÁ SER VOTADO 

NESTA CASA, SENDO O QUE VERSA SOBRE A REDUÇÃO DO NÚMERO DE 

VEREADORES. LEMBRANDO QUE NO PRIMEIRO TURNO VOTOU 

FAVORÁVEL A TAL MATÉRIA; NO ENTANTO,  DECIDIRÁ NO ATO DA 

VOTAÇÃO, SE MANTERÁ OU NÃO O VOTO. ACREDITANDO QUE SERÁ 

MANTIDO O ATUAL NÚMERO DE PARLAMENTARES. O VEREADOR TADEU 

ENTENDE QUE, NA REALIDADE, O LEGISLATIVO DEVERIA TER MAIOR 

REPRESENTAÇÃO POLÍTICA EM PROL DA POPULAÇÃO. FAZENDO 

MENÇÃO QUANTO AO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS, QUE DESTINOU ZERO 

POR CENTO DO ORÇAMENTO AO PREFEITO DAQUELA CIDADE. O QUE 

INFELIZMENTE NÃO OCORREU AQUI. CITANDO ISSO, PELO SIMPLES FATO 

DE QUE AQUI EM LINHARES, O PARLAMENTAR SÓ TOMA CONHECIMENTO 

DOS ATOS DO EXECUTIVO, CITANDO COMO EXEMPLO, DE UMA OBRA, 
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SENDO QUE ESTA, SÓ SE TORNA PÚBLICO, QUANDO DE SUA 

INAUGURAÇÃO. LAMENTANDO QUE DE TODOS SEUS REQUERIMENTOS 

DE SOLICITAÇÕES, REIVINDICAÇÕES E AFINS, DIRECIONADAS AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, DE TODOS, NÃO OBTEVE NENHUMA RESPOSTA. 

FINALIZANDO, TAMBÉM SE MANIFESTOU ESTARRECIDO PELA TRÁGICA 

MORTE DO JUIZ ALEXANDRE. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

ARILDO KIRMSE, ENALTECENDO AO DEPUTADO FEDERAL JOSÉ CARLOS 

ELIAS, POR SUA ATUAÇÃO FRENTE AQUELA CASA, ONDE VEM TRAZENDO 

BENEFÍCIOS INÚMEROS, PARA A COMUNIDADE DE LINHARES. NA 

OPORTUNIDADE, PARABENZIOU AO COLEGA VALDIR MACIEL, POR TAL 

CONQUISTA. SENDO QUE MAIS UMA DE SUAS REIVINDICAÇÕES FOI 

ATENDIDA PELO NOSSO REPRESENTANTE NA ESFERA FEDERAL. EM 

SEGUIDA, ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA TADEU, NO TOCANTE À 

INSTALAÇÃO DO SEGUNDO BATALHÃO DO CORPO DE BOMBEIROS NESTA 

REGIÃO.   LEMBRANDO QUE ESTA FOI MAIS UMA CONQUISTA PARA O 

NOSSO POVO. SENDO QUE ISSO VEM SENDO ALMEJADO DESDE 1992. EM 

SEGUIDA, INFORMOU QUE APÓS REUNIÃO COM A LIDERANÇA DE SEU 

PARTIDO, FOI QUESTIONADO SOBRE A QUESTÃO DO PROJETO ORA EM 

TRAMITAÇÃO NESTA CASA, QUE VERSA SOBRE O NÚMERO DE 

VEREADORES PARA A PRÓXIMA LEGISLATURA. E QUE DECIDIRÁ PELA 

VONTADE PARTIDÁRIA; E QUE, SE A COMUNIDADE ASSIM ENTENDER O 

CONTRÁRIO, QUE O QUESTIONEM OU O RECRIMINEM, E POR CERTO SE 

REDIMIRÁ DIANTE DE TODOS. FINALIZANDO, APRESENTOU SOLICITAÇÃO 

“VERBAL” DA RETIRADA DE SUA ASSINATURA DO CITADO PROJETO. 

LEMBRANDO AINDA, QUE NA SESSÃO ANTERIOR, LAMENTOU QUANTO À 

GUERRA NO IRAQUE. E HOJE, MAIS UMA VEZ, SE DEPAROU COM O QUE 

TANTO ALEIJA TODA A SOCIEDADE; QUE É O CRIME ORGANIZADO QUE SE 

IMPERA EM NOSSO ESTADO, E COM ISSO, CEIFAM VIDAS DE PESSOAS 

QUE BUSCAM EXTIRPÁ-LAS  DE NOSSO MEIO. POR TANTO, NÃO PODERIA 

DEIXAR DE EXPRESSAR SEUS SINCEROS VOTOS DE PESAR AOS 

FAMILIARES DO DR. JUIZ ALEXANDRE MARTINS DE CASTRO FILHO. POR 
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ISSO, CLAMA POR PAZ PARA O NOSSO ESTADO, PARA O BRASIL E PARA O 

MUNDO. INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA, ENDOSSANDO 

AS PALAVRAS DO COLEGA ARILDO, NO TOCANTE AO SEU INTERESSE DE 

PAZ. LEMBRANDO QUE, QUANTO MAIS SE CLAMA POR PAZ, MAIS GUERRA 

SE RESULTA POR ELA. TENDO COMO EXEMPLO, EM REPUDIO, O 

PRESIDENTE DOS U.S.A., QUE PELA PAZ, LANÇA MÍSSEIS NO IRAQUE. 

ENQUANTO ISSO, O DITADOR SADDAM HUSSEIN, SE ARMA DE TODOS OS 

MEIOS, PARA DESTRUIR VIDAS. SENDO QUE, EM NOME DA PAZ, É 

GUERRA QUE SE PROMOVE.  E HOJE, É ALVEJADO COM TIROS 

CERTEIROS, O DR. ALEXANDRA DE CASTRO FILHO, QUE LUTOU, DENTRO 

DOS PRINCÍPIOS CONSTITUCIONAIS, LEGAIS E AFINS, CONTRA O CRIME 

ORGANIZADO QUE SE INSTALOU EM NOSSO ESTADO. O VEREADOR 

OSMAR, FINALIZOU SUA ORATÓRIA CITANDO QUE O MUNDO ESTÁ 

VIVENDO EM CONTRADIÇÃO. ONDE AS PESSOAS FALAM DE VIDA, MAS SE 

VÊ A MORTE; FALA-SE DE AMOR, MAS IMPERA O ÓDIO; FALAM-SE EM 

COMUNHÃO, NOS DEPARAMOS COM A DESUNIÃO; FALAMOS DE PAZ, 

ENCONTRAMOS A GUERRA.  ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO O TODO DO 

PROJETO DE EMENDA À LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, PROTOCOLIZADO 

SOB Nº. 052/2003, SENDO ESTA VOTAÇÃO “NOMINAL” EM ATENÇÃO À 

SOLICITAÇÃO DO VEREADOR TADEU DENADAI. FEITA A VOTAÇÃO 

“NOMINAL”, OBTEVE-SE O SEGUINTE RESULTADO: FAVORÁVEIS AO 

PROJETO Nº. 052/2003 – JOEL BISI, JOSÉ BELISÁRIO, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO, NILSA FREGONA, OSMAR MIRANDA, SANDRA MARA, ALAOR 

PESSOTI, ATAYDES ARMANI E TARCISIO SILVA. VOTARAM CONTRÁRIOS 

AO PROJETO Nº. 052/2003 – ARILDO KIRMSE, JADIR ALPOIN, ÂNGELO 

GABRIEL SILOTE, TADEU DENADAI, ANANIAS COSTA DE SOUZA, VALDIR 

MACIEL E ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES. EM SEGUIDA, PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE O CITADO PROJETO FOI REJEITADO 

E, O MESMO, SENDO ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU 
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EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 126/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADOS EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 126/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE 

O PROJETO DE Nº. 115/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 115/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 099/2003, SENDO APROVADOS. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

099/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A 

SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS 

PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 001/2003, 

SENDO APROVADOS. FICANDO O MESMO RETIDO SOBRE A MESA. O 

PROJETO DE Nº. 002/2003, FICOU RETIDO SOBRE A MESA PARA VOTAÇÃO 

APENAS DO TODO DO PROJETO. O MESMO ACONTECEU COM OS 

PROJETOS DE NºS. 005, 006, 007, 008/2003. OS PROJETOS DE NºS. 043 E 

044/2003, PERMANECERAM SOBRE A MESA. OS PROJETOS DE NºS. 122, 

123, 124, 125 E 143/2003, FORAM RETIRADOS DE PAUTA À PEDIDO DA 

AUTORA DOS MESMOS, SENDO A VEREADORA NILSA FREGONA; O 

MESMO FEZ A VEREADORA SANDRA MARA, COM O PROJETO DE SUA 

AUTORIA, SENDO O DE Nº. 127/2003. OS PROJETOS ORIUNDO DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, SENDO OS DE Nº. 168/2003, QUE “AUTORIZA 

REALIZAR DESPESAS COM O PAGAMENTO DE INSCRIÇÕES E 

MENSALIDADES PARA MESTRES PROFESSORES E INSTRUTORES DA 

ASSOCIAÇÃO DE CAPOEIRA DESCENDENTES DO PANTERA, E DÁ OUTRAS 
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PROVIDÊNCIAS.” E  DE Nº. 181/2003 QUE “AUTORIZA CONCEDER 

CONTRIBUIÇÃO AO SINDIMOL – SINDICATO DAS INDÚSTRIAS DE 

MADEIRAS E DO MOBILIÁRIO DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” PERMANECERÃO EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. 

NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

24/03/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 
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JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA OITAVA ESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

TRINTA E UM DE MARÇO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 24/03/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE A SER LIDO. 

INSCRITO, O VEREADOR OSMAR MIRANDA, DECLINOU O USO DA 

PALAVRA. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, 

MENCIONANDO QUANTO AO PROJETO DE LEI, APRESENTADO EM 

CONJUNTO COM O COLEGA ATAYDES ARMANI, QUE DÁ NOVA 
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DENOMINAÇÃO À PRAÇA “REGIS BITENCOURT”; EM ATENDIMENTO AOS 

RECLAMES DE BOA PARTE DA POPULAÇÃO LOCAL, POR ENTENDEREM 

QUE O HOMENAGEADO NÃO TEM, EM PASSADO, JUSTIFICATIVA PARA TAL 

HOMENAGEM. POR ISSO, COMUNGA COM A IDÉIA DE QUE SE DEVE 

PRESTAR UMA HOMENAGEM A QUEM DE FATO PRESTOU SERVIÇOS 

RELEVANTES AO MUNICÍPIO. CITANDO ISSO, À PESSOA DO EX-PREFEITO 

IZAUDINO CEOLIN. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE SUA 

PARTICIPAÇÃO DE UMA RECENTE REUNIÃO JUNTO À ASSOCIAÇÃO DOS 

MORADORES DO CENTRO DA CIDADE. ONDE FORAM APRESENTADAS EM 

PAUTA, VÁRIAS RECLAMAÇÕES. SENDO UMA DELAS, EM ESPECIAL, NO 

TOCANTE AO USO DE CARROS DE SOM DE PROPAGANDAS, COM USO 

ABUSIVO DE NÍVEL DECIBEL. E QUE, NAQUELA OPORTUNIDADE, 

LEMBROU A TODOS QUE A PRESIDÊNCIA DESTA CASA, OUTRORA, 

APRESENTOU PROJETO DE LEI, JÁ EM VIGOR, LIMITANDO O USO DE TAL 

SERVIÇO. NO ENTANTO, A LEGISLAÇÃO NÃO VEM SENDO, NEM 

RESPEITADA, NEM TÃO POUCO, FISCALIZADA PELAS AUTORIDADES 

COMPETENTES. OUTRA RECLAMAÇÃO ARGÜIDA NAQUELA OCASIÃO, FOI 

COM REFERÊNCIA À ILUMINAÇÃO PÚBLICA; NO QUE TANGE AO ALTO 

PREÇO DA TAXA DESTE SERVIÇO. FOI CITADO AINDA, SOBRE A QUESTÃO 

DO PÉSSIMO ESTADO EM QUE SE ENCONTRAM AS PRINCIPAIS VIAS DO 

CENTRO DA CIDADE; ONDE SE QUESTIONAM DOS MOTIVOS QUE 

IMPEDEM A PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA DESTAS.  SENDO INDAGADO O 

POR QUÊ NÃO SÃO UTILIZADOS O ROYALTY DO PETRÓLEO COM ESTE 

BENEFÍCIO. INDAGARAM AINDA, SOBRE AS CALÇADAS NO CENTRO DA 

CIDADE, QUE ESTÃO TOTALMENTE FORA DOS PADRÕES PARA O USO 

DOS PEDESTRES; POR ESTAREM EM DECLIVE. COM ISSO, PREJUDICA 

TAMBÉM À LOCOMOÇÃO DOS DEFICIENTES FÍSICOS. SENDO QUE NESTA 

QUESTÃO, TAMBÉM EXISTE LEGISLAÇÃO PERTINENTE PARA CORREÇÃO 

DESTAS CALÇADAS.  A QUAL, NÃO VEM SENDO DEVIDAMENTE APLICADA. 

INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, 

OPORTUNIDADE EM QUE COMENTOU SOBRE O RESULTADO 
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SATISFATÓRIO DO ENCONTRO COM OS PEQUENOS AGRICULTORES DA 

COMUNIDADE DE BAIXO QUARTEL; ONDE TEVE A PARTICIPAÇÃO DE 

MEMBROS REPRESENTANTES DA “SUPER BOM”, INDÚSTRIA DE 

PRODUTOS ALIMENTÍCIOS ENLATADOS E AFINS. PORÉM, LAMENTOU 

QUANDO DA POSSIBILIDADE DESSA INDÚSTRIA HÁ SER INSTALADA NO 

MUNICÍPIO DE SOORETAMA; O QUE MUITO PREJUDICARÁ AOS PEQUENOS 

PRODUTORES DE NOSSA REGIÃO. ENTENDENDO QUE ISSO SE TRATA DE 

UMA PRETENSÃO POLÍTICA; E SENDO ASSIM, ESTA CASA, NÃO PODERÁ 

SE ESQUIVAR EM PROL DE NOSSOS CONCIDADÃOS. APÓS, APRESENTOU 

DENÚNCIA “VERBAL”, QUE SERÁ ENVIADA À SECRETARIA MUNICIPAL DE 

OBRAS E SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, SOBRE A 

CONSTRUÇÃO DE UM CURTUME. ALEGANDO QUE SUA PREOCUPAÇÃO 

ESTÁ VOLTADA À QUESTÃO AMBIENTAL, BEM COMO, LEGALIZAÇÃO 

DESSA CONSTRUÇÃO. FINALIZANDO, CONVIDOU A TODOS PARA A 

AUDIÊNCIA PÚBLICA A SER REALIZADA NESTA QUINTA-FEIRA, A PARTIR 

DAS 19:00 HORAS, NESTA CASA, ONDE SE DISCUTIRÁ SOBRE A RESERVA 

FLORESTAL DE GOYTACAZES. E QUE, NESTA OPORTUNIDADE CONTARÁ 

COM A PRESENÇA DE PERSONALIDADES EXPRESSIVAS DO MEIO 

AMBIENTE DE NOSSO ESTADO.  ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO AOS PROJETOS 

ORIUNDOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, SENDO OS DE Nº. 168 E 181/2003. 

SENDO QUE AMBOS, RECEBERAM EMENDAS ADITIVAS, SUBSCRITADAS 

PELA MAIORIA DOS PARES. JUSTIFICANDO ESTAS, POR ENTENDEREM, DE 

QUE TODOS OS PROJETOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, RELACIONADOS À 

DOAÇÃO DE SUBVENÇÃO SOCIAL E/OU DOAÇÃO DE VERBAS E AFINS, 

FICAM SEUS BENEFICIADOS E/OU ENTIDADES, NA OBRIGAÇÃO DE 

PRESTAREM CONTAS COM DOCUMENTOS COMPROBATÓRIOS, JUNTO AO 

LEGISLATIVO MUNICIPAL. FRISANDO AOS DEMAIS PARES, QUE SE ASSIM 

ENTENDEREM E, POSSAM TAMBÉM ENGLOBAR COM ESTA PRETENSÃO, É 

SÓ DIRIGIR-SE À MESA DIRETORA E ASSINAREM AS REFERIDAS 

EMENDAS. SENDO ASSIM FEITO POR TODOS. O PRESIDENTE DA MESA 
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DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO OS PARECERES 

FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, RESPECTIVAMENTE, SOBRE OS 

PROJETOS DE Nº. 168 E 181/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADOS EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS ÀS EMENDAS 

QUE TRATAM SOBRE OS CITADOS PROJETOS, RESPECTIVAMENTE: 

EMENDA Nº01/03, AO PROJETO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 168/2003, QUE 

TRATA DO SEGUINTE: PARÁGRAFO PRIMEIRO – FICA A “ASSOCIAÇÃO DE 

CAPOEIRA DESCENDENTES DO PANTERA”, NA  OBRIGAÇÃO DE PRESTAR 

CONTAS JUNTO À CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, DAS DESPESAS 

AUTORIZADAS NO ART. 1º., DA PRESENTE LEI, NO PRAZO DE 30 (TRINTA) 

DIAS, SUBSEQÜENTE A CADA PARCELA. PARÁGRAFO SEGUNDO – A 

PRESTAÇÃO DE CONTAS DE QUE TRATA O PARÁGRAFO ANTERIOR, 

DEVERÁ SER EFETUADA COM A RESPECTIVA APRESENTAÇÃO DE NOTAS 

FISCAIS ORIUNDAS DAS DESPESAS EFETIVADAS.  EMENDA Nº. 01/03, AO 

PROJETO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 181/2003 QUE TRATA DO SEGUINTE: 

PARÁGRAFO PRIMEIRO – FICA O SINDIMOL – SINDICATO DAS INDÚSTRIAS 

DE MADEIRAS E DO MOBILIÁRIO DE LINHARES, NA  OBRIGAÇÃO DE 

PRESTAR CONTAS JUNTO À CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, DAS 

DESPESAS AUTORIZADAS NO ART. 1º., DA PRESENTE LEI, NO PRAZO DE 

30 (TRINTA) DIAS. PARÁGRAFO SEGUNDO – A PRESTAÇÃO DE CONTAS DE 

QUE TRATA O PARÁGRAFO ANTERIOR, DEVERÁ SER EFETUADA COM A 

RESPECTIVA APRESENTAÇÃO DE NOTAS FISCAIS ORIUNDAS DAS 

DESPESAS EFETIVADAS.  SENDO AMBOS APROVADOS. COLOCADOS EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS 

PELA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE OS PROJETOS DE Nº. 168 E 

181/2003 E SUAS RESPECTIVAS EMENDAS ORA APRESENTADAS, SENDO 

APROVADOS. COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DOS 

PROJETOS DE Nº. 168 E 181/2003 E SUAS RESPECTIVAS EMENDAS, SENDO 

APROVADOS POR UNANIMIDADE, E ENCAMINHADOS À SECRETARIA PARA 

OS COMPETENTES AUTÓGRAFOS.  EM SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O TODO DO 
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PROJETO DE Nº. 001/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA, INFORMOU QUE ESTE PROJETO JÁ FOI DISCUTIDO POR VÁRIAS 

VEZES NESTA CASA; BEM COMO, POR VÁRIOS FÓRUNS DE DISCUSSÃO 

REALIZADOS NESTA CIDADE, E TENDO A ADESÃO DE VÁRIOS 

SEGUIMENTOS DA SOCIEDADE. POR TANTO, FICA ESTA CASA NA 

RESPONSABILIDADE DE SE ATINAR AO QUE A COMUNIDADE ALMEJA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DANDO SEQÜÊNCIA, COLOCOU EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 001/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. EM SEGUIDA, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 002/2003, DE AUTORIA DA 

VEREADORA SANDRA MARA. SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS 

PARES. APÓS, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 004/2003, TAMBÉM DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA 

MARA. SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. EM SEGUIDA, FOI 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

005/2003, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA. SENDO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. FOI EM SEGUIDA COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 006/2003, DE 

AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA. SENDO REJEITADO PELA 

MAIORIA DOS PARES. E FINALMENTE, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 007/2003, DE AUTORIA DA 

VEREADORA SANDRA MARA. SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS 

PARES. OS DEMAIS PROJETOS APRESENTADOS PELA VEREADORA 

SANDRA MARA, FORAM ADIADOS PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO, 

FICANDO OS MESMOS HÁ SER ANALISADOS NA PRÓXIMA SESSÃO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES PERMANENTES DESTA CASA, SOBRE OS PROJETOS DE 

Nº. 122, 123, 124, 125 E 143/2003, AMBOS DE AUTORIA DA VEREADORA 

NILSA FREGONA, SENDO APROVADOS, RESPECTIVAMENTE. FICANDO OS 

MESMOS A SEREM ANALISADOS NO TODO DOS MESMOS PARA A 
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PRÓXIMA SESSÃO.  NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 07/04/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 
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MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA NONA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA SETE 

DE ABRIL DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR 

DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO SECRETÁRIO O 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. FEITA A 

CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS 

VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO 

PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA 

SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, 

JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – 

PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A 

ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 31/03/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NO  EXPEDIENTE CONSTOU O SEGUINTE: 

REQUERIMENTOS DO VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, FAZENDO 

SOLICITAÇÕES AO PREFEITO MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 

218/2003 DATADO DE 02/-4/2003, REIVINDICANDO AO PREFEITO 

MUNICIPAL, ELABORAÇÃO DE PROJETO DE LEI EM BENEFÍCIO DO ATLETA 

EDENILSON ANDRÉ AGOSTINHO, MORADOR DE NOSSA CIDADE, 

ESPECIALISTA NAS MODALIDADES DE CORRIDAS E MARATONAS; 

PROTOCOLO Nº. 224/2003 DATADO DE 03/04/2003 – PEDINDO INSTALAÇÃO 

DE REDE DE ESGOTO PARA OS LOTEMANENTOS SÃO DOMINGOS E 
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ANTONIO RODRIGUES, LOCALIZADOS EM BEBEDOURO; E PROTOCOLO Nº. 

225/2003 – PEDINDO INSTALAÇÃO DE REDE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA 

AVENIDA QUE MARGEIA A BR-101, LOCALIZADA EM BEBEDOURO.  

INSCRITO USOU DA PALAVRA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, 

OPORTUNIDADE EM QUE CONVIDOU A TODOS A PARTICIPAREM NESTE 

SÁBADO, A PARTIR DAS 21:00 HORAS, NO BAIRRO INTERLAGOS, AO FINAL 

DA AV. VASCO FERNANDES COUTINHO, ONDE O EXECUTIVO MUNICIPAL 

ASSINARÁ A TRANSFERÊNCIA DA ORDEM DE SERVIÇOS, ORÇADA EM 

SETE MILHÕES DE REAIS, DESTINADOS A OBRAS DE ASFALTAMENTO DOS 

BAIRROS INTERLAGOS UM E DOIS, BEM COMO, DO BAIRRO PARQUE 

RESIDENCIAL DA EXPOSIÇÃO. INSCRITO, FALOU O VEREADOR JOEL 

CELESTRINE, CONVIDANDO A TODOS, PARA TAMBÉM PARTICIPAREM, 

NESTE SÁBADO, A PARTIR DAS 19:00 HORAS, ONDE SERÁ DOADO A ÁREA 

DO CAMPO DO CONCEIÇÃO, DESTINADO À CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA 

PARA A COMUNIDADE DO BAIRRO CONCEIÇÃO. NA OPORTUNIDADE, 

AGRADECEU AO EXECUTIVO MUNICIPAL PELAS INÚMERAS OBRAS 

REALIZADAS EM PROL DA COMUNIDADE DO BAIRRO CONCEIÇÃO, TRÊS 

BARRAS E JUPARANÃ. INSCRITO, FALOU O VEREADOR TADEU DENADAI, 

AGRADECENDO AO JORNAL “O PIONEIRO”, PELA MATÉRIA PUBLICADA 

REFERENTE AO PROJETO DE LEI QUE DÁ NOVA DENOMINAÇÃO À PRAÇA 

“REGIS BITENCOURT”, PROJETO ESSE APRESENTADO POR ESTE 

VEREADOR E O COLEGA ATAYDES ARMANI, DANDO A DENOMINAÇÃO DE 

“IZAUDINO CEOLIN”. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A MATÉRIA 

VEICULADA NO JORNAL DENOMINADO DE “O JORNAL”, ONDE O PREFEITO 

MUNICIPAL, NA REALIZAÇÃO DA AULA INAUGURAL DO CURSO PRÉ-

VESTIBULAR, UNIVERSIDADE PARA TODOS. ONDE SE DESTACA QUE O 

PREFEITO “NÃO ALIVIOU” AOS VEREADORES QUE O FAZEM OPOSIÇÃO 

NESTA CASA. CITANDO OS PARLAMENTARES: ATAYDES ARMANI, TADEU 

DENADAI, NILSA FREGONA E VALDIR MACIEL. O VEREADOR TADEU 

LAMENTOU QUANTO A TAIS COMENTÁRIOS DO PREFEITO, VEZ QUE, 

QUANDO DA VOTAÇÃO NA APROVAÇÃO DESSE PROJETO, RECEBERA SEU 
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VOTO; DA MESMA FORMA, QUANTO AO COLEGA ATAYDES, QUE NA 

OCASIÃO, ERA LÍDER DO PREFEITO NESTA CASA. CITANDO AINDA, QUE 

SUA INDAGAÇÃO AO REFERIDO PROJETO “O PODER” (JÁ EM VIGOR), NO 

ANO PASSADO, FOI COM REFERÊNCIA AO AUMENTO DA MENSALIDADE, 

COM ÍNDICE PERCENTUAL DE ONZE POR CENTO. E MESMO ASSIM, NÃO 

VOTOU CONTRÁRIO A TAL MATÉRIA. O VEREADOR TADEU, DISSE EM NÃO 

ACREDITAR QUANTO AS FONTES DE INFORMAÇÕES PARA A 

ELABORAÇÃO DESSA MATÉRIA DO “O JORNAL”; NÃO ACREDITANDO 

TAMBÉM, QUE O PREFEITO TENHA TECIDO TAIS COMENTÁRIOS. POR 

TRATAR-SE DE PESSOA COERENTE E SABEDOR DOS ATOS DESTE 

LEGISLATIVO RELATIVOS AOS PROJETOS QUE VÃO AO ENCONTRO DA 

POPULAÇÃO. O VEREADOR TADEU, ALEGOU QUE TAL MATÉRIA, SE FEZ, 

POR ENTENDER QUE SE TRATA DE UM “JORNALZINHO”, QUE VIVE DAS 

BENESSES DO ERÁRIO PÚBLICO. ONDE, EM TODAS, DE SUAS POUCAS 

PÁGINAS, SÓ SE FALA NO NOME DO PREFEITO. POR ISSO, NÃO MERECE 

SUA CREDIBILIDADE. RATIFICANDO QUE, NÃO ACREDITA QUE O PREFEITO 

TENHA FALADO SOBRE OS PARES INERENTES À MATÉRIA; POIS, SE 

ASSIM, FIZESSE, ESTARIA ASSINANDO UM ATESTADO DE BURRICE. O 

VEREADOR TADEU RELATOU AINDA, SOBRE A QUESTÃO DA VOTAÇÃO DO 

PROJETO “REJEITADO” NESTA CASA, QUANTO À REDUÇÃO DO NÚMERO 

DE VEREADORES. JUSTIFICANDO QUE FOI CONTRÁRIO, EM 

ATENDIMENTO AOS INÚMEROS RECLAMES DE VÁRIOS PARTIDOS QUE O 

PROCURARAM, ONDE SE ALEGAVAM QUE OS “PEQUENOS” PARTIDOS, 

NÃO TERIAM CONDIÇÕES DE CONCORRER COM OS DEMAIS PARTIDOS DE 

GRANDE PORTE. POIS, COM TREZE, ESTARÍAMOS ELITIZANDO O 

LEGISLATIVO DE LINHARES. APÓS, O VEREADOR TADEU ARGUMENTOU 

QUANTO AO BLOQUEIO DA ESTRADA QUE DÁ ACESSO AO DISTRITO DE 

REGÊNCIA; ONDE OS MORADORES, REIVINDICAM MELHORIAS DAQUELA 

ESTRADA. MESMO PORQUE, MUITOS ALEGAM QUE TRATA-SE DE UMA 

ESTRADA ESTADUAL; PORÉM, A MESMA , SE ENCONTRA DENTRO DO 

TERRITÓRIO LINHARENSE. POR TANTO, A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, DA 
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MESMA FORMA QUE DESTINA VERBA PARA EXECUÇÃO DE OBRAS DE 

ASFALTAMENTO PARA OS LOGRADOUROS DOS BAIRROS, CONFORME 

ORA CITADO PELA PRESIDÊNCIA DESTA CASA, DEVERIA FAZER O MESMO 

PARA ATENDER ÀS REIVINDICAÇÕES DOS MORADORES DE BANANAL DO 

SUL E ADJACÊNCIAS, COM RECURSOS DO ROYALTY DO PETRÓLEO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

OPORTUNIDADE EM QUE ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA TADEU 

DENADAI, NO TOCANTE AOS COMENTÁRIOS SOBRE A MATÉRIA 

VEICULADA NO CITADO JORNAL. ACREDITANDO QUE DE FATO, O 

PREFEITO NÃO TERIA A INTENÇÃO DE TECER TAIS COMENTÁRIOS; POIS, 

SE DE FATO ASSIM O COMETEU, TERIA SIDO DE UMA INFELICIDADE 

MUITO GRANDE. PELO SIMPLES FATO DE QUE NA ÉPOCA, AINDA ERA 

LÍDER DO PREFEITO NESTA CASA, E QUE, LUTOU PARA A APROVAÇÃO 

DAQUELE PROJETO, POR ENTENDER QUE O MESMO VIRIA AO ENCONTRO 

DOS ANSEIOS DA CLASSE ESTUDANTIL CARENTE DE LINHARES. O 

VEREADOR ATAYDES, ENTENDE QUE SE FOR AFIRMATIVO ESSES 

COMENTÁRIOS DO PREFEITO, O MESMO TERIA FEITO NO AFÃ DE SUA 

IMPETUOSIDADE, E QUE, NO IMPERATIVO DE SUA CONSCIÊNCIA, 

ATENTARÁ PARA O PECADO COMETIDO CONTRA AOS PARES QUE FAZEM 

OPOSIÇÃO. OPOSIÇÃO SIM, CONTRA AQUILO QUE VEM DE ENCONTRO AO 

QUE REGE A CONSTITUCIONALIDADE DE NOSSO PAÍS; BEM COMO AO 

NOSSO MUNICÍPIO. E QUE ESSA OPOSIÇÃO DEVE SER RESPEITADA, POIS, 

EXISTE UMA CONVICÇÃO DESSA, PARA SER PRATICADA EMBASADA AO 

QUE DE REAL EXISTE. E NÃO COM SUBTERFÚGIOS INDIGNOS. EM 

SEGUIDA, O VEREADOR ATAYDES SOLICITOU À MESA, QUE O AUTOR 

DESSA MATÉRIA PUBLICADA, QUE OUTRORA, FOI DENOMINADO POR UM 

NOME QUE NÃO O COMPETE REPETI-LA, CITADA HÁ DOIS ANOS 

PASSADOS PELO ATUAL PREFEITO, AQUI MESMO NESTA CASA; E HOJE, 

SENTA-SE À FRENTE DE UMA MÁQUINA, E DESCREVE ESTAPAFÚRDIA, 

CONTRA OS PARES DESTA CASA, EM DETRIMENTO AOS “SUPOSTOS” 

INTERESSES ENTRE A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA. POR TANTO, CASO 
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ESTE JORNAL FAZ PARTE DE ALGUM CONTRATO COM ESSE 

LEGISLATIVO, QUE O MESMO, TRANSCREVA MATÉRIA RELATIVA À ATA EM 

QUE FOI APROVADO O PROJETO “O PODER”, ONDE EXPLICITO ESTÁ, DOS 

VEREADORES QUE VOTARAM FAVORÁVEIS À MESMA. E ASSIM, JUSTIÇA 

ESTARÁ SENDO FEITA. EM SEGUIDA, TAMBÉM PARABENIZOU AO JORNAL 

“O PIONEIRO” PELA MATÉRIA PUBLICADA SOBRE O PROJETO QUE DÁ 

NOVA DENOMINAÇÃO À PRAÇA “REGIS BITENCOURT”. E NA 

OPORTUNIDADE, APELA AOS DEMAIS COLEGAS APROVEM TAL PROJETO, 

POR ENTENDER QUE O NOME ORA INDICADO É DE FAMÍLIA TRADICIONAL 

DE LINHARES. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU AO 

VEREADOR ATAYDES QUE O CITADO JORNAL NÃO TEM NENHUM 

CONTRATO COM ESTE PODER, NEM TÃO POUCO SEU REDATOR/EDITOR 

CHEFE E PROPRIETÁRIO DO MESMO. INSCRITO, O VEREADOR ARILDO 

KIRMSE, DECLINOU O USO DA PALAVRA. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR OSMAR MIRANDA LAMENTANDO QUANTO A QUESTÃO DO 

ALTO CONSUMO PREEXISTENTE NO CONSUMO DE DROGAS ENTRE OS 

JOVENS DE NOSSO PAÍS; BEM COMO, AO ÍNDICE ELEVADO DO CRIME 

ORGANIZADO, QUE VEM IMPERANDO EM NOSSO ESTADO, COM 

ALARMANTE CASOS NO DIA-A-DIA, COM VIDAS CEIFADAS. PARA TANTO, 

COM O OBJETIVO DE IMPEDIR QUE ISSO SEJA UMA CONSTANTE EM 

NOSSO MUNICÍPIO, É QUE ELABOROU DOIS PROJETOS DE LEI, EM 

TRAMITAÇÃO NESTA CASA, QUE TENTARÁ COIBIR COM ESSA “DOENÇA” 

EM NOSSO MEIO SOCIAL E FAMILIAR DE NOSSOS MUNÍCIPES. QUESTÃO 

DE ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA, REPUDIOU QUANTO AOS 

COMENTÁRIOS SOBRE A MATÉRIA VEICULADA NO CITADO JORNAL; E 

QUE, DE FATO VOTOU CONTRÁRIA A TAL PROJETO NAQUELA OCASIÃO, 

CONFORME CONSTA NOS ANAIS DESTA CASA. QUE POR CERTO, A 

CITADA ATA, DEVE SER PUBLICADA NO MESMO JORNAL. ORDEM DO DIA. 

NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU 

CONFORME ANTERIORMENTE COMBINADO COM O COLEGA ATAYDES, 

QUE O PROEJTO DE Nº. 044/2003, FICARIA RETIDO SOBRE A MESA, 
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AGUARDANDO INFORMAÇÕES DO EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE SE FAZ 

PERTINENTE ÀS INFORMAÇÕES SOBRE A MATÉRIA EM QUESTÃO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, INFORMOU SOBRE O PROJETO DE 

Nº.008/2003, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, QUE SERÁ 

VOTADO NESTA PAUTA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, ABRIU 

PRECEDENTE À AUTORA DO MESMO, PARA ASSIM DEFENDER SUA 

MATÉRIA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, APELOU 

AOS COLEGAS QUE VOTASSEM FAVORAVELMENTE EM SEU PROJETO, 

OBJETIVANDO ASSIM A QUEBRA DO MONOPÓLIO, POR ENTENDER QUE O 

MESMO VEM DE ENCONTRO AOS PRECEITOS CONSTITUCIONAIS 

BRASILEIROS, NO QUE SE REFERE À CONCESSÃO E PERMISSÃO DE 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO PÚBLICO E URBANO. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR JOEL BISI, SOLICITOU À MESA DIRETORA QUE TAL MATÉRIA 

SEJA APRECIADA ATRAVÉS DO VOTO SECRETO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO TAL SOLICITAÇÃO. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, REFORÇOU A 

SOLICITAÇÃO DO COLEGA JOEL BISI, SENDO QUE A VOTAÇÃO SEJA 

NOMINAL E POR ESCRUTÍNIO SECRETO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, INFORMOU QUE AMBOS OS PEDIDOS ESTÃO RESPALDADOS, 

REGIMENTALMENTE. SENDO ASSIM, FORAM COLOCADOS EM VOTAÇÃO 

OS CITADOS PEDIDOS, E APROVADOS PELA MAIORIA DOS PARES; SENDO 

ASSIM, FICA O PROJETO DE Nº. 008/2003, HÁ SER VOTADO O TODO DO 

PROJETO NOMINALMENTE E ATRAVÉS DE ESCRUTÍNIO SECRETO, 

CONFORME DETERMINA O REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. OS 

PARES: SANDRA MARA, NILSE FREGONA, TADEU DENADAI E ATAYDES 

ARMANI, MANIFESTARAM-SE CONTRÁRIOS AO VOTO SECRETO. NA 

OPORTUNIDADE, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE 

POR SE TRATAR DE VOTO SECRETO NÃO SERÁ PERMITIDA A 

MANIFESTAÇÃO DO VOTO, NO MOMENTO DO VOTO, E SIM, A POSTERIORI 

DO RESULTADO FINAL DA VOTAÇÃO. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO AO SIGNIFICADO DAS CÉDULAS DE 
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VOTAÇÃO. SENDO DUAS CÉDULAS: UMA COM A DESCRIÇÃO “SIM” PARA O 

VOTO FAVORÁVEL AO PROJETO DE Nº. 008/2003; E A OUTRA COM A 

DESCRIÇÃO “NÃO” PARA O VOTO CONTRÁRIO AO PROJETO DE Nº. 

008/2003. SENDO QUE, O VOTO HÁ SER APURADO DEVERÁ SER 

DEPOSITADO NA URNA COM A DESCRIÇÃO “VOTO VÁLIDO”, E A OUTRA 

CÉDULA, HÁ SER DEPOSITADA NA URNA COM A DESCRIÇÃO “LIXO”, 

SENDO ESTES NÃO COMPUTADOS PARA QUALQUER RESULTADO. NA 

SEQÜÊNCIA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA PROFERIU A CHAMADA 

NOMINAL DOS PARES, EM ORDEM DE LOCALIZAÇÃO DOS MESMOS NAS 

ALAS DE ASSENTO COMPREENDIDAS NO PLENÁRIO DESTA CASA. 

APURADOS OS VOTOS, OBTEVE-SE DOZE (12) VOTOS CONTRÁRIOS AO 

PROJETO DE Nº. 008/2003 E CINCO (05) VOTOS FAVORÁVEIS AO PROJETO 

DE Nº. 008/2003. SENDO ASSIM, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

ANUNCIOU A REJEIÇÃO DA MATÉRIA, SENDO O CITADO PROJETO 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES DESTA 

CASA, EXPEDIDOS AO PROJETO DE Nº. 209/2003, SENDO APROVADOS. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

209/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A 

SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU QUE OS PROJETOS DE NºS. 043, 044, 122, 

123, 124, 125, 127 E 200/2003, PERMANECERÃO SOB A MESA DIRETORA, 

HÁ SEREM APRECIADOS NO DECORRER DAS PRÓXIMAS SESSÕES. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA, SOLICITOU 

ADIAMENTO DE VOTAÇÃO SOBRE O PROJETO DE Nº. 143/2003. OS 

PROJETOS DE NºS. 212, 213, 214, 215, 222 E 226/2003, PERMANECERÃO EM 

PODER DAS COMISSÕES PERMANENTES, PARA MELHORES ANÁLISES. 

NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

14/04/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 
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E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 
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SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

ATA DA DÉCIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

QUATORZE DE ABRIL DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO 

VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 07/04/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE  EXPEDIENTE A SER LIDO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMANDO QUE, EM VIRTUDE DO FERIADO DE 21/04/2003, NÃO HAVERÁ 

SESSÃO; SENDO ESTA REALIZADA NO DIA 22/04/2003, A PARTIR DAS 15:00 

HORAS.  PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, INDAGOU AO 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, COM RELAÇÃO À VERBA DESTINADA 

AO MUSEU LORENZUTI, RECENTEMENTE APROVADA NESTA CASA; NO 

ENTANTO, CONSTATOU, CONFORME MATÉRIA VEICULADA NO JORNAL “A 

GAZETA”, QUE TODO O ACERVO DAQUELE MUSEU FORA DOADO A UMA 

INSTITUIÇÃO DENOMINADA CEPES, “CENTRO DE ESTUDOS E PESQUISAS 

AMBIENTAIS E CULTURAIS - QUE OUTRORA, FOI APROVADA NESTA CASA, 



 90 

COMO UTILIDADE PUBLICA POR ESTA CASA. QUESTIONANDO ASSIM, A 

QUEM DE FATO SERIA DESTINADA TAL VERBA? O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, INFORMOU QUE TAMBÉM SENTIU-SE SURPRESO SOBRE ESTA 

QUESTÃO, E QUE, LEVARÁ AO CONHECIMENTO DA PROCURADORIA 

DESTA CASA, PARA  O QUE O CASO REQUER. INSCRITA, USOU DA 

PALAVRA A VEREADORA NILSA FREGONA, FAZENDO MENÇÃO NO QUE 

CONCERNE AO CAOS QUE SE ENCONTRA O TRANSITO DA CIDADE, BEM 

COMO, NO QUE DIZ RESPEITO AO ESTACIONAMENTO. LEMBRANDO, QUE 

JÁ HÁ TRÊS ANOS, EXISTE UM PROJETO QUE TRATA SOBRE ESTA 

QUESTÃO; NO ENTANTO, ATÉ O PRESENTE MOMENTO, O MESMO NÃO 

SAIU DO PAPEL. EM SEGUIDA, RELATOU QUANTO AO LAMENTÁVEL ÍNDICE 

DE PROSTITUIÇÃO INFANTIL EXISTENTE EM LINHARES. FRISANDO DA 

IMPORTÂNCIA DA VINDA DO DR. EMMANOEL GAGNO, QUE DIRIGE O 

CONSELHO TUTELAR DA CRIANÇA EM LINHARES, A ESTA CASA, 

OBJETIVANDO ASSIM MELHORES INFORMAÇÕES E FUTURAS SOLUÇÕES 

PARA TAL PROBLEMA. APÓS, INFORMOU SOBRE OS SEUS INÚMEROS 

PROJETOS EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA; ALEGANDO QUE NÃO FARÁ 

COMENTÁRIOS SOBRE OS MESMOS NESTA PAUTA, POR MOTIVOS 

JUSTIFICÁVEIS. NO ENTANTO, NO QUE SE REFERE AO PROJETO DA 

COLEGA SANDRA MARA, QUE TRATA SOBRE A EXTINÇÃO DO MONOPÓLIO 

DO TRANSPORTE COLETIVO URBANO DE LINHARES E, AO QUE VERSA 

SOBRE OS CUSTOS FINANCEIROS DO EXAME DE D.N.A., ALEGANDO QUE 

ESTE PROJETO É PERTINENTE AOS INTERESSES DO MINISTÉRIO 

PÚBLICO DE LINHARES. APELANDO AOS PARES, PELA SEGUNDA VEZ, 

QUE APROVEM ESTE PROJETO, POR SE TRATAR DE MATÉRIA DE GRANDE 

ENVERGADURA, E QUE, VEM AO ENCONTRO DE TODA UMA 

COLETIVIDADE. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA, COMUNICANDO A TODOS SOBRE A VINDA E, 

POSTERIORMENTE, PARA A INSTALAÇÃO DO PLANO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO EM LINHARES, QUE EM BREVE SERÁ APRECIADO POR ESTA 

CASA.  FRISANDO QUE O MESMO, IRÁ CONTRIBUIR, E MUITO, PARA A 
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QUESTÃO POLÍTICA EDUCACIONAL EM NOSSO MUNICÍPIO. APÓS, O 

VEREADOR OSMAR, ENALTECEU COMENTÁRIOS QUANTO ÀS OBRAS QUE 

VEM SENDO REALIZADAS NAS MEDIAÇÕES DOS BAIRROS: NOVO 

HORIZONTE E JOSÉ RODRIGUES MACIEL. INFORMANDO QUE EM BREVE, 

OS MESMOS ESTARÃO TOTALMENTE PAVIMENTADOS. ACREDITANDO 

TAMBÉM, QUE EM BREVE SERÁ INSTALADO UM POSTO DE SAÚDE PARA 

ATENDER AOS MORADORES DOS CITADOS BAIRROS E CIRCUNVIZINHOS. 

CITANDO AINDA, QUE LOGO, LOGO, SERÁ CONSTRUÍDA UMA PRAÇA DE 

LAZER NO BAIRRO NOVO HORIZONTE, NA ÁREA ONDE ATUALMENTE SE 

REALIZA A “FEIRINHA”.  FINALIZANDO, INFORMOU A TODOS QUE TOMOU 

POSSE COMO PRESIDENTE REGIONAL DO PARTIDO LIBERAL, E QUE 

CERTAMENTE, JÁ INICIARÁ COM OS PROPÓSITOS POLÍTICOS PARTIDÁRIO 

PARA 2004. INSCRITA, FALOU A VEREADORA SANDRA MARA, CITANDO 

QUE PARTICIPOU RECENTEMENTE DE UMA REUNIÃO COM OS 

MORADORES DO BAIRRO NOVO HORIZONTE, ONDE, JÁ HÁ MUITO TEMPO, 

SE REIVINDICA UMA PRAÇA DE LAZER PARA OS MORADORES DAQUELA 

COMUNIDADE; CONFORME, MENCIONADO PELO COLEGA OSMAR. E 

ASSIM, ESPERA, QUE DENTRO DA MAIOR BREVIDADE POSSÍVEL, O 

EXECUTIVO MUNICIPAL, ENTREGUE ÀQUELA COMUNIDADE O FEITO 

DESTA OBRA. APÓS, A VEREADORA SANDRA, FEZ MENÇÃO QUANTO AO 

RESULTADO POSITIVO DE SUAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS, REALIZADAS 

NESTA CASA, JUNTAMENTE COM OS DIVERSOS SEGUIMENTOS 

REPRESENTATIVOS, NO TOCANTE À RESERVA DE GOYTACAZES. ONDE 

TODOS OS DADOS FORAM PASSADOS AO ATUAL SECRETÁRIO ESTADUAL 

DO MEIO AMBIENTE, AONDE O MESMO, IRÁ SE DIRIGIR A BRASÍLIA-DF, 

COM TODOS OS DOCUMENTOS PERTINENTES, OBJETIVANDO A 

CONFIGURAÇÃO DESTA RESERVA NO CONTESTO INERENTE AOS 

INTERESSES DA UNIÃO. EM SEGUIDA, A VEREADORA SANDRA 

DEMONSTROU PREOCUPAÇÃO COM REFERÊNCIA AOS PEQUENOS 

PRODUTORES DE VÁRIAS LOCALIDADES NA QUESTÃO DA 

ELETRIFICAÇÃO RURAL, QUE VERSA SOBRE O PROJETO “LUZ NO 
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CAMPO”. LAMENTANDO QUE O GOVERNO ESTADUAL, ANTERIOR, DEIXOU 

DE PLEITEAR VERBAS DESTINADAS PARA TAL FINALIDADE PARA O 

MUNICÍPIO DE LINHARES. COM ISSO, VEIO PREJUDICAR AOS 

MORADORES/PRODUTORES RURAIS DE NOSSA REGIÃO. NA 

OPORTUNIDADE, A VEREADORA SANDRA, INFORMOU QUE EXISTEM 

SEISCENTAS E CINQÜENTA FAMÍLIAS CADASTRADAS PARA RECEBEREM 

ESTE BENEFÍCIO. DAS QUAIS, MUITAS, FIZEREM PLANTIOS E 

BENEFICIAMENTOS DIVERSOS EM SUAS PROPRIEDADES, E QUE SE VÊEM 

EM SITUAÇÕES DE DESCALABRO. FINALIZANDO, INFORMOU QUE JÁ FOI 

AGENDADA UMA AUDIÊNCIA COM O SECRETÁRIO ESTADUAL DA 

AGRICULTURA, ONDE SE DISCUTIRÁ QUANTO AOS PROBLEMAS ORA 

CITADOS, OBJETIVANDO RESULTADOS URGENTES PARA O QUE O CASO 

REQUER. ENQUANTO ISSO, APELA AO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE SE 

ATENTE PARA AS NECESSIDADES DOS PEQUENOS PRODUTORES RURAIS 

DE LINHARES; POIS, OS MESMOS SE ENCONTRAM À BERLINDA.  

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, 

PARABENIZANDO AO JORNAL “O PIONEIRO” PELA MATÉRIA RELATIVA AO 

RIO DOCE. O VEREADOR TADEU, DISSE QUE MUITAS REUNIÕES, DE FATO, 

VEM SENDO REALIZADAS; PORÉM, A PORTAS FECHADAS, EM TOTAL 

CONFORTO. NO ENTANTO, NADA TÊM SIDO FEITO EM PROL DO 

MANANCIAL DO RIO DOCE. O VEREADOR TADEU, RATIFICOU QUE SUA 

LUTA SOBRE O COMPLEXO HÍDRICO DE NOSSA REGIÃO É INCANSÁVEL; 

TORNANDO-SE POR MUITAS VEZES REPETITIVO E TEDIOSO NESSA 

LABUTA. NO ENTANTO, TORNA-SE CADA VEZ MAIS NECESSÁRIO SE 

PROVOCAR SOBRE ESTE ASSUNTO, VEZ QUE, A ÁGUA, PODE SE TORNAR 

FINITA; E QUIÇÁ, JÁ TENHA SE INICIADO A TEMEROSA GUERRA SOBRE A 

POSSE DESSE TESOURO TÃO ABUNDANTEMENTE USUFRUÍDO E 

DESPERDIÇADO SEM CRITÉRIOS PARA A SUBSISTÊNCIA DO HOMEM. POR 

ISSO, APELA, QUE OS RESPONSÁVEIS QUE FICAM A PORTAS FECHAS, JÁ 

HÁ TRÊS ANOS, SAEM, E DE FATO APRESENTEM SUGESTÕES E 

RESULTADOS POSITIVOS, COM APLICAÇÃO DE NORMAS PERTINENTES 
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PARA O SALVAMENTO DO MANANCIAL DO RIO DOCE, BEM COMO, TODO O 

COMPLEXO LACUSTRE DE LINHARES.  INSCRITO, FALOU O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, DENUNCIANDO, O QUE JÁ É NOTÓRIO, SOBRE A 

COBRANÇA DE UMA TAXA DE LIMPEZA PÚBLICA DE VINTE E OITO REAIS, 

INCLUSA NO IPTU. INFORMANDO QUE HÁ UMA BI-TRIBUTAÇÃO. VEZ QUE, 

JÁ SE ENCONTRA TAL COBRANÇA DE TAXA NA CONTA DE ÁGUA AO 

LONGO DO ANO.  INFORMANDO QUE INGRESSARÁ NO MINISTÉRIO 

PÚBLICO SOBRE TAL ABERRAÇÃO.  APÓS, O VEREADOR ATAYDES, 

ENALTECEU COMENTÁRIOS SOBRE A ORATÓRIA DO COLEGA TADEU 

DENADAI, PROFERIDA EM SESSÃO ANTERIOR, NO TOCANTE AOS 

COMENTÁRIOS DO PREFEITO DESCRITOS EM JORNAL DE CIRCULAÇÃO 

NESTA CIDADE, ONDE, DISCRIMINAVA OS PARES QUE COMPÕEM A 

OPOSIÇÃO NESTA CASA, AO EXECUTIVO MUNICIPAL DE LINHARES. 

CITANDO ISSO, PELO FATO, DE UMA BREVE LEITURA AO PROJETO DO 

PLANO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DESTE MUNICÍPIO, CONFORME 

ANTERIORMENTE CITADO PELO VEREADOR OSMAR MIRANDA. E POR 

BREVE LEITURA, JÁ DETECTOU ERROS EM SEU BOJO; FRISANDO QUE SE 

ESTA CASA APROVAR TAL PROJETO DA FORMA EM QUE SE ENCONTRA, 

CERTAMENTE, O EXECUTIVO, DEPARARÁ COM O CONTRADITÓRIO E, 

POSTERIORMENTE, COM PROBLEMAS NO TRIBUNAL DE CONTAS DO 

ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. MENCIONANDO SOBRE OS TÓPICOS: 

TRANSPORTE ESCOLAR E PROJETO “PODER”, SENDO ESTE, VISANDO, 

CONFORME EXPLICITADO NO CITADO PROJETO ORA EM TRAMITAÇÃO 

NESTA CASA, DANDO APOIO FINANCEIRO ATRAVÉS DE BOLSAS DE 

ESTUDOS QUE CUSTEIAM CINQÜENTA POR CENTO, DO VALOR DA 

MENSALIDADE; PORÉM, NÃO ULTRAPASSANDO A CENTO E OITENTA 

REAIS. O VEREADOR ATAYDES, ALEGA QUE HOUVE FALTA DE ATENÇÃO 

DO PREFEITO NO DADO MOMENTO DA ASSINATURA DESTE PROJETO. 

POIS, JÁ FOI APROVADO PROJETO DE AUMENTO, ORIUNDO DO PREFEITO, 

PARA O VALOR DE DUZENTOS REAIS. QUESTIONANDO DOS MOTIVOS 

QUE O PREFEITO ESTEJA RETROAGINDO AO VALOR INICIAL QUE FOI 
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APLICADO AO PROJETO “PODER”.  APELANDO AOS ABNEGADOS DO 

PREFEITO, NESTA CASA, BEM COMO À PROCURADORIA DESTA CASA, 

QUE SOLUÇÕES SEJAM TOMADAS, OBJETIVANDO A RETIFICAÇÃO NESTE 

PROJETO. E BEM ASSIM, QUE OS TÉCNICOS RESPONSÁVEIS PELA 

ELABORAÇÃO DESTA MATÉRIA – DENOMINANDO-A DE “PORCARIA” – 

FAÇAM UMA TOTAL CORREÇÃO PARA QUE O LEGISLATIVO POSSA ASSIM 

APRECIÁ-LA.  MESMO PORQUE, O EXECUTIVO POSSA ESTAR PENSANDO 

QUE NESTA CASA EXISTEM VEREADORES COM LAPSO DE MEMÓRIA. O 

QUE NÃO É VERDADE. NO APARTE, A VEREADORA NILSA FREGONA, 

PARABENIZOU AO COLEGA ATAYDES POR SUA ORATÓRIA ORA 

PROFERIDA. E NA OPORTUNIDADE, INFORMOU A TODOS QUE, DE 

ACORDO COM A INFORMAÇÃO EXTRAÍDA PELA INTERNET, NO SITE DO 

TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DO ESPÍRITO, ONDE DIZEM ATRAVÉS 

DE PROCESSO Nº. 19/59, QUE FORAM REJEITADAS AS CONTAS DA 

GESTÃO DO PREFEITO ATUAL, EXERCÍCIO DE 2001. POR ISSO, ESTA CASA 

DEVE SEMPRE ESTAR ATENTA AO QUE O EXECUTIVO ENCAMINHA A ESTA 

CASA PARA APRECIAÇÃO; BEM COMO, FISCALIZAR OS ATOS DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. CONTINUANDO, O VEREADOR ATAYDES, DISSE 

QUE SÓ FALTA AGORA, A CULPA DESSA REJEIÇÃO, RECAIR AOS 

VEREADORES DA OPOSIÇÃO NESTA CASA.  CITANDO AINDA, QUE A 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL, LHE CABERÁ AINDA, DENTRO DO PRAZO 

LEGAL, RECORRER DA DECISÃO DOS CONSELHEIROS DAQUELE ÓRGÃO 

FISCALIZADOR. E NO CASO DE SUA CONFIRMAÇÃO, QUE SEJA O TODO 

DO PROCESSO ENCAMINHADO A ESTA CASA PARA A APRECIAÇÃO 

DEVIDA, CONFORME PRECEITUA O REGIMENTO INTERNO DESTA CASA.  

PELA ORDEM, O VEREADOR OSMAR MIRANDA, ESCLARECEU QUANTO AO 

VALOR ESTIPULADO NO BOJO DO PROJETO CITADO PELO COLEGA 

ATAYDES, ONDE SE LÊ: “VISA O APOIO FINANCEIRO A ESTUDANTES 

ATRAVÉS DE BOLSAS DE ESTUDOS QUE CUSTEIA CINQÜENTA POR 

CENTO DO VALOR DA MENSALIDADE, PORÉM, NÃO ULTRAPASSANDO A 

CENTO E OITENTA REAIS”. O VEREADOR OSMAR EXPLICOU QUE ESSA 
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PARTE DOS CENTO E OITENTA REAIS, DOS CINQÜENTA POR CENTO DO 

“PODER”, ESTÁ EXATAMENTE NO DIAGNÓSTICO DA EDUCAÇÃO 

SUPERIOR; FRISANDO QUE APÓS TODOS OS COLEGAS EXAMINANDO 

TODO O PROJETO EM SI, ENTENDERÃO QUE ISSO NÃO IRÁ INFLUENCIAR 

EM NADA NO QUE FOI VOTADO, ANTERIORMENTE, SOBRE A QUESTÃO DO 

PROJETO DOS DUZENTOS REAIS. ACREDITANDO QUE SE PODE HAVER 

UMA CORREÇÃO, TRANQÜILAMENTE, MAS, TRATA-SE DE UM 

DIAGNÓSTICO FEITO, EXATAMENTE NO PERÍODO EM QUE ERA DE CENTO 

E OITENTA REAIS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE 

CONVIDARÁ OS MEMBROS DA COMISSÃO QUE ELABOROU TAL PROJETO 

PARA PRESTAREM MELHORES INFORMAÇÕES SOBRE ESTA MATÉRIA, 

PARA DIRIMIR ESTA CASA QUE QUAISQUER ÔNUS QUE POSSAM SURGIR 

NO FUTURO. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU AO VEREADOR ATAYDES, QUE SERÁ MANTIDO 

SOBRE A MESA DIRETORA O PROJETO DE SUA AUTORIA, SENDO O DE Nº. 

044/2003. VEZ QUE, DENTRO EM BREVE O EXECUTIVO ENCAMINHARÁ A 

ESTA CASA PROJETO DA MESMA NATUREZA. NO ENTANTO, SE O MESMO 

NÃO VIER ATENDER A CONTENTO DO ORIGINAL APRESENTADO PELO 

NOBRE VEREADOR, O SEU, NÃO DEIXARÁ DE SER INCLUSO NA PAUTA 

CONCOMITANTE.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA SOLICITOU AOS 

AUTORES DO PROJETO DE Nº. 043/2003, QUANTO À APRECIAÇÃO DO 

MESMO. HAVENDO MANIFESTAÇÃO DOS MESMOS PARA O ADIAMENTO DA 

APRECIAÇÃO DO CITADO PROJETO. FICANDO ASSIM, O PROJETO DE Nº. 

043/2003, RETIDO SOBRE A MESA. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA ESCLARECEU SOBRE O PROJETO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

222/2003 DO PREFEITO MUNICIPAL QUE “AUTORIZA A ADMINISTRAÇÃO 

PÚBLICA DIRETA E INDIRETA A UTILIZAR-SE DE MEIO ELETRÔNICO PARA 

A MOVIMENTAÇÃO FINANCEIRA JUNTO A BANCOS INTEGRANTES DO 

SISTEMA FINANCEIRO NACIONAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES DESTA CASA, 



 96 

SENDO APROVADOS POR UNANIMIDADE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 222/2003, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 215/2003, QUE TRATA SOBRE A DECLARAÇÃO 

DE UTILIDADE PÚBLICA DA ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DO BAIRRO 

CANIVETE, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 215/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO,. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUANTO AOS PROJETOS DE NºS.  122, 123, 124, 125, E 

143/2003, QUE PASSARIAM HÁ SEREM DISCUTIDOS EM SEUS PARECERES. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA, SOLICITOU 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DOS MESMOS. FICANDO ASSIM, OS CITADOS 

PROJETOS ADIADOS À DEVIDA APRECIAÇÃO CONFORME SOLICITAÇÃO 

DA AUTORA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 

226/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DO MESMO. O PRESIDENTE ASSIM DEFERIU, 

PELO FATO DA AUTORA ESTAR DEVIDAMENTE AMPARADA 

REGIMENTALMENTE. EM SEGUIDA, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 127/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO CITADO PROJETO. QUESTÃO DE 

ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DA 

VOTAÇÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA, INFORMOU QUE OS PROJETOS APRESENTADOS PELO 

VEREADOR ATAYDES ARMANI, SENDO OS DE Nº. 043 E 200/2003, 

PERMANECERÃO SOBRE A MESA DIRETORA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSA FREGONA, LEMBROU QUE NA GESTÃO ANTERIOR, 
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QUANDO SEU ESPOSO AINDA PARLAMENTAR, APRESENTOU PROJETO DE 

EMENDA A LEI ORGÂNICA, SENDO ESTE APROVADO, ONDE IMPEDE A 

MUDANÇA DE NOMES DE LOGRADOUROS E PRÓPRIOS JÁ EXISTENTES 

EM LINHARES. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO 

AOS PROJETOS QUE ESTARÃO EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL A SABER: PROJETO DE LEI PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 237/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 

PESSOAL POR TEMPO DETERMINADO, PARA ATENDER EXCEPCIONAL 

INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO INCISO IX, DO ARTIGO 37 DA 

CONSTITUIÇÃO FEDERAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE 

LEI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 238/2003 QUE “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A PARTICIPAR FINANCEIRAMENTE NA 

REALIZAÇÃO DO PROJETO –MALHANDO NA PRAÇA - LINHA VERDE – 

LAGOA DO MEIO, NESTA CIDADE, EM PARCERIA COM A EMPRESA UNIMED 

NORTE CAPIXABA E SENHORA ANA LUCIA MENDES”. PROJETO DE LEI 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 239/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 

PARA A ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO 

FINANCEIRO DE 2004, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 240/2003 QUE “INSTITUI O PLANO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 22/04/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 

NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA VINTE E DOIS DE ABRIL DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, 

JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – 

PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E 

VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA 

NO DIA 14/04/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. NO 

EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: REQUERIMENTO 

PARA USO DA TRIBUNA LIVRE SOLICITADO PELA SENHORA THEREZINHA 

DURÃO COSTA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 257/2003 DE 14/03/2003. 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELA VEREADORA SANDRA MARA, 

DATADOS DE 16/04/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PODER PÚBLICO 

MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 263/2003 – SOLICITA CÓPIA DO 

PROJETO DO CURTUME – INDÚSTRIA DE COURO, QUE ESTÁ SENDO 

INICIADO PRÓXIMO À PROPRIEDADE DO PESSOTI, BAIXO QUARTEL; 

PROTOCOLO Nº. 264/2003 – SOLICITA INFORMAÇÕES QUANTO AO CUSTO 

MENSAL PARA A MANUTENÇÃO DA ILUMINAÇÃO E RECEITA MENSAL 

REFERENTE ILUMINAÇÃO PÚBLICA; PROTOCOLO Nº. 265/2003 – PEDE 

CÓPIA DA LEI DE CRIAÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

DESENVOLVIMENTO RURAL E O NOME DOS REPRESENTANTES DO 

MESMO; PROTOCOLO Nº. 266/2003 – SOLICITA A CONSTRUÇÃO DE UM 

ABRIGO PARA PASSAGEIROS NO PONTO DE ÔNIBUS LOCALIZADO NA 

AVENIDA LUIZ CANDIDO DURÃO, EM FRENTE AO VENTURINE 

ESQUADRIAS; E PROTOCOLO Nº. 267/2003 – SOLICITA A INCLUSÃO DO 

ENSINO MÉDIO NO BALNEÁRIO DE REGÊNCIA. INSCRITO USOU DA 
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PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, TECENDO COMENTÁRIOS 

SOBRE A POSSIBILIDADE DA VINDA DO PROJETO QUE TRATA SOBRE O 

AUMENTO DO VENCIMENTO DOS SERVIDORES PÚBLICOS, AINDA NESTA 

DATA, E QUE, ANTECIPADAMENTE, CONTESTA QUANTO AO PERCENTUAL 

ESTIPULADO. POIS, ESSE PERCENTUAL, NÃO SOMARÁ NADA SOBRE O JÁ 

DESTINADO PELO GOVERNO FEDERAL, SOBRE O SALÁRIO MÍNIMO. 

SENDO QUE O PROJETO SÓ VEM AO ENCONTRO DOS SERVIDORES DO 

ALTO ESCALÃO E DOS APADRINHADOS DO PREFEITO. ENQUANTO ISSO, 

OS REAIS SERVIDORES, SENDO OS CONCURSADOS E EFETIVADOS, 

SEJAM DESPREZADOS PELO EXECUTIVO MUNICIPAL. O VEREADOR 

ATAYDES ESCLARECEU QUE AINDA NÃO DISPÔS DO BOJO DO PROJETO; 

ESPERANDO QUE ESTEJA ERRADO COM SEUS COMENTÁRIOS. SENDO 

ESTES, POR REFERÊNCIA DE INFORMAÇÕES QUE TENHA RECEBIDO POR 

TERCEIROS. PORÉM, ASSIM QUE TOMAR MELHORES CONHECIMENTOS 

DE TODO O PROJETO IRÁ TECER MAIORES COMENTÁRIOS.  APÓS, FEZ 

MENÇÃO SOBRE O PROJETO DE LEI DO EXECUTIVO MUNICIPAL, DADO 

ENTRADA NESTA DATA, QUE TRATA DOS PRECATÓRIOS DOS 

SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE LINHARES; FRISANDO QUE, DA 

FORMA EM QUE SE ENCONTRA, NÃO PODERÁ DAR SEU VOTO 

FAVORÁVEL. POIS, ESTA CASA APROVOU VERBA DE MAIS DE 

OITOCENTOS MIL REAIS PARA TAL FINALIDADE, E HOJE, O PREFEITO 

EXPRESSA EM PROJETO DE LEI, QUE O VALOR MÁXIMO PARA 

PAGAMENTO DE CADA UM DOS CREDITANTES, SEJA DE TRINTA MIL 

REAIS; DENTRE ESTE, OUTRAS ABERRAÇÕES SÃO EXARADAS NO CITADO 

PROJETO. DESTA FORMA, O PREFEITO ESTARIA INDO DE ENCONTRO 

COM UMA DECISÃO JUDICIÁRIA EM PROL DAQUELE SERVIDOR QUE 

OUTRORA TERIA SIDO BENEFICIADO PELA LEGISLAÇÃO PERTINENTE, AO 

QUE DE REAL DIREITO LHE É ASSEGURADO. FRISANDO QUE ESTA 

DISCUSSÃO TAMBÉM SERÁ MELHOR DISCUTIDA NO ATO DA APRECIAÇÃO 

DO MESMO. FINALIZANDO, O VEREADOR ATAYDES, QUESTIONOU 

QUANTO A OUTRO ABSURDO QUE ESTÃO QUERENDO FAZER. QUE É A 
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CRIAÇÃO DA PROCURADORIA MUNICIPAL “SEGUNDA”. CITANDO QUE 

ESTÃO QUERENDO DAR UM ATESTADO DE BURRICE PARA OS 

PARLAMENTARES DESTA CASA. TENDO EM VISTA QUE PROCURADOR 

MUNICIPAL É UM SÓ, OS DEMAIS SÃO SUB-PROCURADORES MUNICIPAIS. 

POIS, O ASSUNTO ESTÁ MUITO BEM EXPLICITO NO ARTIGO SESSENTA E 

SEIS DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL. DESTA FORMA, APELOU AOS 

COLEGAS QUE FIQUEM ATENTOS SOBRE TAIS PROJETOS, PARA QUE 

AMANHÃ OU DEPOIS, POSSAM SER CHAMADOS DE BURROS PERANTE 

TODOS OS SERVIDORES, BEM COMO, PELA POPULAÇÃO. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA, ESCLARECEU QUE, COMO TAIS PROJETOS AINDA 

NÃO DERAM ENTRADA NESTA CASA, NÃO ESTENDERÁ SOBRE OS 

COMENTÁRIOS ORA PROFERIDOS PELO VEREADOR ATAYDES. INSCRITO, 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, CITANDO QUANTO 

AOS COMENTÁRIOS DO COLEGA ATAYDES, NO TOCANTE AOS 

PRECATÓRIOS. ESCLARECENDO QUANTO AO DISPOSTO NO PARÁGRAFO 

ÚNICO DO PROJETO EM QUESTÃO, ONDE DIZ: CONSIDERA-SE 

PRECATÓRIOS DE PEQUENOS VALORES AQUELE CUJOS MONTANTES, 

SEJA INFERIOR A SETE MIL E DUZENTOS REAIS, EM VALORES 

ATUALIZADOS MONETARIAMENTE EM DATA BASE DE ABRIL DE DOIS MIL E 

TRÊS. ESCLARECENDO ASSIM, QUE TODO CREDOR, INDIVIDUALMENTE, 

SÓ TERÁ O DIREITO SOBRE O VALOR ORA CITADO. E AQUELES, 

CONJUNTAMENTE, NÃO PODERÃO ULTRAPASSAR A TRINTA MIL REAIS. 

POR ISSO, SEU VOTO, ANTECIPADAMENTE, SERÁ CONTRÁRIO AO 

PROJETO. APÓS, O VEREADOR TADEU TECEU COMENTÁRIOS SOBRE SEU 

PROJETO EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA QUE TRATA SOBRE A EXTINÇÃO 

DA REELEIÇÃO PARA O CARGO DE PRESIDENTE DA MESA DIRETORA. 

HAJA VISTA QUE A OPORTUNIDADE DEVE SE ESTENDER A TODOS OS 

DEMAIS VEREADORES QUE QUEIRAM GALGAR TAL POSIÇÃO. EM 

SEGUIDA, QUANTO DA SUA SATISFAÇÃO EM SABER QUE LINHARES, VEM 

SE DESTACANDO QUANTO À QUESTÃO DO CONTROLE DE DOENÇAS 

EPIDEMIOLÓGICAS E INFECTO-CONTAGIOSAS; POR ISSO, CONGRATULA-
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SE COM TODO O CORPO CLÍNICO E, AGENTES DA VIGILÂNCIA SANITÁRIA, 

POR ESTE RESULTADO. INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

VOLTANDO A MENCIONAR QUANTO DAS INÚMERAS OBRAS QUE ESTARÃO 

SENDO REALIZADAS DURANTE O PERÍODO DE UM ANO EM VÁRIOS 

BAIRROS DE NOSSA CIDADE, ESPECIFICAMENTE NOS BAIRROS JOSÉ 

RODRIGUES MACIEL E B.N.H. DEMONSTRANDO MUITA SATISFAÇÃO, PELO 

FATO, QUE ESTA VEM SENDO UMA DE SUAS LUTAS INCANSÁVEIS JUNTO 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL EM PROL DE TODA UMA COLETIVIDADE. APÓS, 

FEZ MENÇÃO SOBRE A VINDA DO PROJETO DE LEI QUE DÁ AUMENTO 

AOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS, ACREDITANDO QUE A MATÉRIA 

É RELEVANTE, E VEM AO ENCONTRO DOS ANSEIOS DA CLASSE. E, 

SOBRE A QUESTÃO DOS PRECATÓRIOS, ESTÁ IRÁ, POR CERTO, DE SER 

ANALISADA COM CAUTELA, POIS, ENTENDE QUE A PREOCUPAÇÃO DO 

EXECUTIVO É DE ASSEGURAR OS DIREITOS DAQUELES QUE ESTÃO NO 

AGUARDO DO REQUERIDO JÁ HÁ LONGO TEMPO. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE O OBJETIVO DESSE PROJETO É DE 

FATO, ASSEGURAR AOS REQUERIDOS, DE MENOR VALOR 

PREFERENCIALMENTE PELA ORDEM. OS DEMAIS, QUE DETÉM MAIOR 

VALOR, NÃO SÃO OBRIGADOS A RECEBEREM O VALOR ESTIPULADO POR 

ESTE PROJETO. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 

237/2003, QUE “DISPÕE SOBRE A AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 

PESSOAL POR TEMPO DETERMINADO, PARA ATENDER EXCEPCIONAL 

INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO INCISO NOVE DO ARTIGO TRINTA 

E SETE DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 

DO PROJETO DE Nº. 237/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 238/2003, 
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SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 

DO PROJETO DE Nº. 238/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DISSE DA IMPORTÂNCIA DE MAIOR 

DISCUSSÃO E ANÁLISES QUANTO AO PROJETO DE Nº. 240/2003, SENDO 

ASSIM, O MESMO FICARÁ RETIDO SOBRE A MESA. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 239/2003, SENDO APROVADO E 

ENCAMINHADO À COMISSÃO DE FINANÇAS. A QUAL SOLICITOU PRAZO 

REGIMENTAL PARA MELHORES ANÁLISES. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 200/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 200/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. OS VEREADORES ATAYDES ARMANI E TADEU 

DENADAI, AGRADECERAM AOS DEMAIS COLEGAS PELA APROVAÇÃO 

DESTE PROJETO, ALEGANDO QUE ESTA CASA FEZ JUSTIÇA PARA COM O 

AGRACIADO E SEUS FAMILIARES QUE AINDA AQUI RESIDEM E GERAM 

EMPREGOS HÁ MUITAS FAMÍLIAS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUANTO AOS PROJETOS DA COLEGA NILSA FREGONA, QUE 

POR ORA SE FAZ AUSENTE DO PLENÁRIO, POR MOTIVOS JUSTIFICÁVEIS; 

OS QUAIS, JÁ TERIAM QUE SEREM APRECIADOS HÁ MUITO TEMPO. POR 

ISSO, O PLENÁRIO TERÁ QUE DECIDIR SE OS MESMOS SERÃO 

APRECIADOS NESTA DATA OU NÃO. SENDO ASSIM, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO DO PLENÁRIO PARA A 

APRECIAÇÃO DEVIDA DOS MESMOS. SENDO ASSIM ACATADO PELA 

MAIORIA DOS PARES. LOGO EM SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DOS 

PROJETOS, INTERCALADAMENTE, APRESENTADOS PELA VEREADORA 

NILSA FREGONA, PROTOCOLIZADOS SOB Nº. 122, 123, 124, 125 E 143/2003, 

SENDO REJEITADOS PELA MAIORIA DOS PARES. SENDO ASSIM, O 
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PRESIDENTE DA MESA DIRETORA OS ENCAMINHOU A SECRETARIA PARA 

O ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

TODO DO PROJETO DE Nº. 226/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA 

DOS PARES. RECEBENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DA AUTORA, 

VEREADORA SANDRA MARA, SENDO O MESMO ENCAMINHADO A 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA AMARA LAMENTOU DA DECISÃO DO PLENÁRIO, 

POIS, A MATÉRIA EM SI, IRIA ATENDER AOS PROFESSORES, 

TRABALHADORES E ESTUDANTES CARENTES DE TODO O INTERIOR DE 

NOSSO MUNICÍPIO. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 28/04/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 
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OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA VINTE E OITO DE ABRIL DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, 

JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – 

PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E 

VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA 
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NO DIA 22/04/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE 

EXPEDIENTE A SER LIDO. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA 

SANDRA MARA, DEMONSTRANDO SATISFAÇÃO DIANTE AOS RESULTADOS 

OBTIDOS PELA COMUNIDADE DE BANANAL DO SUL E ADJACÊNCIAS. VEZ 

QUE A PETROBRÁS, DESTINARÁ RECURSOS FINANCEIROS PARA AS 

OBRAS DE ASFALTAMENTO DE PARTE DO TRECHO DA ESTRADA QUE 

LIGA LINHARES/REGÊNCIA. EM SEGUIDA, COMENTOU QUANTO AO ÊXITO 

ALCANÇADO DURANTE AO ENCONTRO REALIZADO NA ESCOLA 

POLIVALENTE UM, JUNTAMENTE COM A SECRETÁRIA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO, E DEMAIS SETORES COMPETENTES, OBJETIVANDO UMA 

SOLUCIONÁTICA PARA A QUESTÃO DO GINÁSIO DE ESPORTES “MANOEL 

SALUSTIANO DE SOUZA.” ACREDITANDO QUE DENTRO EM BREVE, 

AQUELE GINÁSIO, DE FATO, DARÁ A REAL IMPORTÂNCIA DE SEU 

FUNCIONAMENTO. APÓS, FEZ MENÇÃO QUANTO À QUESTÃO DO 

PROJETO DE AUMENTO DOS SALÁRIOS DOS SERVIDORES DA 

PREFEITURA. ALEGANDO QUE NÃO HÁ NADA PARA SE DISCUTIR; PELO 

FATO DE QUE O PROJETO AINDA NÃO TER DADO ENTRADA NESTA CASA. 

FRISANDO QUE ASSIM QUE O PROJETO TRAMITAR NESTA CASA, DARÁ 

SUA ATENÇÃO ESPECIAL; E QUE, SUA POSIÇÃO SOBRE O MESMO IRÁ AO 

ENCONTRO DO QUE O SINDICATO DA CLASSE ASSIM PLEITEAR. 

FINALIZANDO, LEMBROU A TODOS QUE NESTA DATA SE COMPLETA DEZ 

ANOS DA MORTE DO MILITANTE AMBIENTALISTA PAULO CÉSAR RINHA. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

LEMBRANDO QUE NA GESTÃO DO ENTÃO PREFEITO JOSÉ CARLOS ELIAS, 

NÃO SE DEIXOU DE DAR REPOSIÇÃO, E JUNTO DESTA, UM AUMENTO 

SALARIAL AOS SERVIDORES DE NOSSO MUNICÍPIO. E QUE OS 

SERVIDORES EFETIVOS E CONCURSADOS SABEM MUITO BEM DISSO. E 

HOJE, O ATUAL PREFEITO, QUANDO ASSUMIU A PREFEITURA, TINHA, EM 

TORNO DE DOIS E QUINHENTOS FUNCIONÁRIOS. E ATUALMENTE, A 

PREFEITURA TEM MAIS DE QUATRO MIL E QUINHENTOS SERVIDORES. E 

MUITOS DESSES, NÃO SÃO FUNCIONÁRIOS DA PREFEITURA. E SIM, 
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APADRINHADOS DO PREFEITO. SÃO PESSOAS PARA FAZEREM POLÍTICAS 

DO PREFEITO; E, PARA COMPARECEREM, COMO COADJUVANTES, NAS 

INAUGURAÇÕES DE OBRAS E BATEREM PALMAS PARA O PREFEITO. 

CITANDO ISSO, PELO FATO DE QUE JÁ SE TORNOU NOTÓRIO; ONDE TEM 

INAUGURAÇÃO, ESSES, QUE SÃO A MAIORIA DE SERVIDORES QUE 

OCUPAM CARGOS COMISSIONADOS, É QUE SE FAZEM PRESENTES, 

SOMENTE NESTE MOMENTO, PARA DE FATO SEREM RECONHECIDOS 

COMO SERVIDORES. E SÃO ESSES, QUE IRÃO PERCEBER UM AUMENTO 

DE VINTE E CINCO POR CENTO. O VEREADOR ATAYDES, DISSE QUE 

PODERÁ VOTAR NO PROJETO DE AUMENTO SALARIAL DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS MUNICIPAIS; MAS, DESDE QUE O SISPML DÊ SUA ANUÊNCIA AO 

PROJETO. O VEREADOR ATAYDES, DISSE AINDA QUE A PREFEITURA 

PODERIA MUITO BEM ESTAR FUNCIONANDO COM O MESMO 

CONTINGENTE DEIXADO POR JOSÉ CARLOS ELIAS. MESMO PORQUE, 

HOUVE TERCEIRIZAÇÃO EM VÁRIOS SEGMENTOS, E NÃO SE JUSTIFICA O 

QUANTITATIVO DE SERVIDORES QUE ORA SE VÊ. ATAYDES RATIFICOU 

QUE IRÁ DISCUTIR A MATÉRIA NO MÉRITO, PELO TEOR, SEM 

PESTANEJAR. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE: “O 

PROJETO DE AUMENTO NÃO VIRÁ PARA A CÂMARA COM A FINALIDADE 

DE DISCUTIR COM O SISPML; E QUE, VAI SER APENAS REPASSADO, DE 

IMEDIATO, O SALÁRIO MÍNIMO.” O PRESIDENTE FEZ TAL 

QUESTIONAMENTO À PRESIDENTE DO SISPML, QUE ENCONTRAVA-SE NA 

GALERIA DESTA CASA. SENDO QUE O PRESIDENTE RECEBEU A 

INFORMAÇÃO DE QUE O SISPML SOLICITOU... PARA SE DISCUTIR MELHOR 

A MATÉRIA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, INFORMOU O SEGUINTE: 

“QUE A PREFEITURA IRÁ PASSAR AUTOMATICAMENTE A DIFERENÇA, OS 

VINTE POR CENTO, PRA QUEM GANHA O SALÁRIO MÍNIMO; E A PEDIDO DO 

SISPML, QUE NÃO CONCORDOU COM OS VALORES OU, NA FORMA EM 

QUE ESTAVAM SENDO FEITAS AS DEMAIS REPOSIÇÕES, FORAM 

SUSPENSAS, E QUE SERÃO DISCUTIDAS, DURANTE A SEMANA, COM MAIS 

CALMA.” RESUMINDO, O PRESIDENTE DA MESA DISSE QUE TODO 
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SERVIDOR QUE PERCEBE SALÁRIO BASE, TERÁ O AUMENTO APLICADO 

PELO GOVERNO FEDERAL. E DEMAIS CATEGORIAS TERÃO QUE 

AGUARDAR O RESULTADO DA NEGOCIAÇÃO DO SISPML COM A 

PREFEITURA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, ESCLARECEU QUE AO 

LEGISLATIVO NÃO COMPETE DAR A MAIS OU MENOS. E SIM, DISCUTIR A 

MATÉRIA APRESENTADA PELO EXECUTIVO, DISCUTIDA JUNTO AO 

SISPML. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, 

CITANDO QUE ESPERA QUE TAL PROJETO VENHA AO ENCONTRO DOS 

SERVIDORES CONCURSADOS; E, QUANTO AOS FUNCIONÁRIOS 

“FLUTUANTES”, POR CERTO TAMBÉM DEVEM OBTER AUMENTO SALARIAL; 

PORÉM, INFERIOR AOS QUE JÁ SÃO EFETIVOS E AFINS. NA 

OPORTUNIDADE, O VEREADOR TADEU ENDOSSOU AS PALAVRAS DO 

COLEGA ATAYDES, NO TOCANTE AO SEU VOTO. SENDO QUE O VOTO SÓ 

SERÁ DADO COM O QUE FOR ACEITO PELO SISPML. EM SEGUIDA, O 

VEREADOR TADEU, ENALTECEU COMENTÁRIOS À PETROBRÁS, PELA 

DELIBERAÇÃO DE VERBAS DESTINADA ÀS OBRAS DE ASFALTAMENTO DE 

PARTE DO TRECHO QUE COMPREENDE A ESTRADA QUE LIGA 

LINHARES/REGÊNCIA. LEMBRANDO AINDA QUE OUTRORA APRESENTOU 

EMENDA ORÇAMENTÁRIA DESTINANDO VINTE POR CENTO DO ROYALTY 

DO PETRÓLEO HA SER LOCADO EM OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO E 

ASFALTAMENTO DE TODAS AS ESTRADAS QUE INTERLIGAM O INTERIOR 

COM A SEDE DO MUNICÍPIO DE LINHARES. NO ENTANTO SUA EMENDA FOI 

REJEITADA NESTA CASA. MAS, ESPERA QUE COM ESSA ATITUDE DA 

PETROBRÁS, A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL SE EMPENHE NESTE 

SENTIDO E PROMOVA O SEU IDEAL. O PRESIDENTE VOLTOU A INFORMAR 

QUE: “O FUNCIONÁRIO QUE PERCEBE SALÁRIO MÍNIMO, TERÃO 

REPOSIÇÃO DE VINTE POR CENTO, AUTOMATICAMENTE; POR SER DE 

DIREITO LÍQUIDO E CERTO; QUANTO ÀS OUTRAS PROPOSTAS SALARIAIS 

PLEITEADAS ENTRE EXECUTIVO MUNICIPAL E SISPML, NÃO HOUVE 

ACORDO ENTRE ÀS PARTES. POR ISSO, O SISPML, SOLICITOU AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, NÃO ENCAMINHAR O REFERIDO PROJETO A ESTA 
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CASA, SEM ANTES, NÃO HAVER UMA COMPOSIÇÃO. ENTENDENDO QUE 

DESTA FORMA, HAJA UM ENTENDIMENTO DIANTE AS NEGOCIAÇÕES 

ENTRE SISPML E PREFEITURA; PORTANTO, SE DEVE AGUARDAR DA 

DECISÃO, E QUIÇÁ, NO MAIS TARDAR, DUAS SEMANAS, O PROJETO 

ESTEJA EM TRAMITAÇÃO NESTA CASA.  RATIFICANDO, QUE ESTA CASA 

APENAS HOMOLOGARÁ DA DECISÃO DO SISPML E EXECUTIVO SOBRE A 

QUESTÃO DO AUMENTO SALARIAL.” ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, 

FORAM COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE 

O PROJETO DE Nº. 261/2003. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ATAYDES DISSE DA COMPLEXIDADE QUE ESTE PROJETO ATINGE. 

LEMBRANDO QUE ESTA CASA APROVOU ANTERIORMENTE, NO 

ORÇAMENTO/2003, OITOCENTOS MIL REAIS DESTINADOS AO PAGAMENTO 

DOS PRECATÓRIOS. E HOJE, O EXECUTIVO, NOS APRESENTA UM 

PROJETO QUE DELIMITA O PAGAMENTO DESSA ORDEM. O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, QUESTIONOU QUANTO AO BOJO DO PROJETO, E NA 

OPORTUNIDADE DISSE DA PREJUDICIALIDADE QUE A MATÉRIA IMPLICA 

AOS ROGATÓRIOS. MENCIONANDO ASSIM QUANTO AO QUE REZA NO 

BOJO DESSE PROJETO, A SABER: ARTIGO 1º. – OS PAGAMENTOS 

DEVIDOS PELA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, DECORRENTES DE 

DECISÕES JUDICIAIS TRANSITADAS EM JULGADO, (OU SEJA, NÃO LHES 

CABEM MAIS RECURSOS), SERÃO FEITOS DE ACORDO COM ESTA LEI E 

OBEDECERÃO RIGOROSAMENTE A ORDEM GERAL DOS PRECATÓRIOS DE 

PEQUENOS VALORES E A ORDEM GERAL CRONOLÓGICA DE 

APRESENTAÇÃO DOS MESMOS. PARÁGRAFO ÚNICO – CONSIDERAM-SE 

PRECATÓRIOS DE PEQUENOS VALORES ÀQUELES CUJOS MONTANTES 

SEJAM INFERIORES DE R$ 7.200,00 (SETE MIL E DUZENTOS REAIS), EM 

VALORES ATUALIZADOS MONETARIAMENTE À DATA BASE DE ABRIL DE 

2003. ART. 2º. -  OS PAGAMENTOS DOS CRÉDITOS DECORRENTES DE 

PRECATÓRIOS CONSTITUÍDOS COLETIVAMENTE, CUJOS VALORES 

INDIVIDUAIS DE CADA CREDOR, MESMO QUE O BENEFICIÁRIO TENHA 
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INGRESSADO COMO LITISCONSORTE, SEJAM INFERIORES A R$ 1.500,00 

(UM MIL E QUINHENTOS REAIS), E O VALOR TOTAL DO PRECATÓRIO SEJA 

INFERIOR A R$ 30.000,00 (TRINTA MIL REAIS), ATUALIZADO 

MONETARIAMENTE À DATA DE ABRIL DE 2003, SERÃO EFETUADOS DE 

CONFORMIDADE COM O DISPOSTO NO CAPUT DO ARTIGO 1º.. 

PARÁGRAFO ÚNICO – OS CREDORES DE QUANTIAS INDIVIDUAIS 

SUPERIORES A ESTABELECIDA NO CAPUT DESTE ARTIGO, PODERÃO 

RENUNCIAR AO QUE DELE EXCEDER, PASSANDO A TER DIREITO A 

RECEBER O SALDO DE SEUS CRÉDITOS. ART. 3º. – OS CRÉDITOS 

CONSTITUÍDOS EM PRECATÓRIOS, QUE SE ENQUADRAREM NO DISPOSTO 

NOS ARTIGOS ANTERIORES, ESTEJAM OU NÃO EMPENHADOS, TERÃO 

PRIORIDADE DE PAGAMENTO, QUE NÃO PODERÁ SER MOTIVO DE 

ARGÜIÇÃO DE VIOLAÇÃO DA ORDEM CRONOLÓGICA PREVISTA NO 

ARTIGO 100 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL. ART. 4º. – OS VALORES LIMITES 

ESTABELECIDOS NESTA LEI, COM BASE NO MÊS DE ABRIL DE 2003, 

SERÃO ANUALMENTE ATUALIZADOS MONETARIAMENTE DE 

CONFORMIDADE COM A VARIAÇÃO OCORRIDA NO ÍNDICE NACIONAL DE 

PREÇOS AO CONSUMIDOR DA FUNDAÇÃO INSTITUTO BRASILEIRO DE 

GEOGRAFIA E ESTATÍSTICA – INPC – FIBGE. O VEREADOR ATAYDES, EM 

SEU ENTENDIMENTO, DISSE QUE APÓS MINUCIOSA ANÁLISE, ATENTOU-

SE QUE A INTENÇÃO DO PREFEITO É DE PAGAR AOS MENORES E DEIXAR 

OS VALORES MAIS ELEVADOS PARA DEPOIS, OU SEJA, PRIORIZANDO OS 

MENOS FAVORECIDOS. POR ISSO DARÁ SEU VOTO FAVORÁVEL AO 

PROJETO EM QUESTÃO.  A NÃO SER, QUE OUTRO COLEGA O ESCLAREÇA 

MELHOR PARA ASSIM CONVENCE-LO. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI, DISSE QUE: “SE A PESSOA TEM UM 

PRECATÓRIO NO VALOR DE QUINZE MIL REAIS A RECEBER, A PESSOA 

RECEBERÁ SETE MIL E DUZENTOS REAIS, E O RESTANTE A PESSOA TERÁ 

QUE SE ABDICAR.”  E, QUANTO ÀQUELES QUE TEM UMA CAUSA 

COLETIVA, COM VALOR SUPERIOR A MAIS DE TRINTA MIL REAIS; A 

PREFEITURA SÓ PAGARÁ ATÉ O MONTANTE DE TRINTA MIL REAIS, O 
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RESTANTE DO DINHEIRO SERÁ PERDIDO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA ESCLARECEU QUE TAIS INFORMAÇÕES DIFEREM DAS QUE 

TENHA RECEBIDO, MESMO PORQUE, NA EMENDA CONSTITUCIONAL 

NÚMERO TRINTA, TRATA MUITO BEM SOBRE ESTA QUESTÃO. E O 

PROJETO ESTÁ ELABORADO DE ACORDO COM A MESMA.  COLOCADO EM 

VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO 261/2003, SENDO APROVADO PELA 

MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. EM SEGUIDA, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS 

COMISSÕES PERMANENTES AO PROJETO DE Nº. 260/2003, SENDO 

APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO Nº. 260/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 268/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 268/2003, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUE O PROJETO DE Nº. 240/2003, PERMANECERÁ SOBRE A 

MESA DIRETORA, PARA POSTERIOR  APRECIAÇÃO. O PROJETO DE Nº. 

043/2003, DE AUTORIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI, FOI ADIADA A 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS PARECERES DAS COMISSÕES 

PERMANENTES DESTA CASA, EM ATENÇÃO À SOLICITAÇÃO DO AUTOR. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 127/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

AUTORA DO MESMO, APRESENTOU A DEFESA DO MESMO, APELANDO 

AOS PARES QUE O APROVASSEM, POR ENTENDER QUE SE TRATA DE 

MATÉRIA RELEVANTE E QUE VEM AO INTERESSE DE TODA UMA 

COLETIVIDADE. NA SEQÜÊNCIA, O VEREADOR ATAYDES ARMANI 
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SOLICITOU À MESA DIRETORA ADIAMENTO DESSA MATÉRIA, VEZ QUE, 

NOTA-SE QUE NESTE CONSELHO NÃO FAZ MENÇÃO AO REPRESENTANTE 

DO LEGISLATIVO MUNICIPAL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

ACATOU TAL SOLICITAÇÃO, APÓS ANUÊNCIA DO PLENÁRIO. FICANDO 

ASSIM, O PROJETO DE Nº. 127/2003, RETIDO SOBRE A MESA DIRETORA. 

OS PROJETOS DE Nº. 273/2003, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA 

MARA, QUE VERSA SOBRE “OBRIGA AS EMPRESAS DE TRANSPORTE 

COLETIVO DE LINHARES A NUMERAREM OS ÔNIBUS DE ACORDO COM AS 

LINHAS.”;  275/2003, DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO TARCISIO 

SILVA, QUE “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE CONSTRUÇÃO DE 

BANHEIROS NAS DEPENDÊNCIAS INTERNAS DAS AGÊNCIAS BANCÁRIAS E 

SUPERMERCADOS SEDIADOS NO MUNICÍPIO DE LINHARES.”;  E 276/2003, 

TAMBÉM DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA, QUE 

“DISPÕE SOBRE PROIBIÇÃO DO CHEFE DO PODER LEGISLATIVO 

PROMOVER NOMEAÇÕES DE PARENTES NA LINHA DE PARENTESCO DE 

1º, 2º E 3º GRAUS, PARA CARGOS E FUNÇÕES ADMINISTRATIVAS DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” ESTES, FICARAM EM PODER DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA PARA ANÁLISES.  NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 05/05/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA CINCO DE MAIO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 
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SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 28/04/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTRO DO 

SEGUINTE: REQUERIMENTOS DO VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, 

DATADOS DE 30/04/2003, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 282 E 289/2003, 

FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PREFEITO MUNICIPAL, A SABER: 282/2003 – 

REIVINDICA A CONSTRUÇÃO DE UM POSTO DE SAÚDE PARA ATENDER NA 

COMUNIDADE DE “AREAL” PEROBAS; E Nº. 289/2003 – SOLICITA O 

DESLOCAMENTO DE UM POSTE EM FRENTE AO Nº. 936 DA RUA MOISÉS 

ALVES DE ANDRADE, BEBEDOURO. INSCRITA USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA SANDRA MARA  FAZENDO MENÇÃO SOBRE A POLÊMICA DO 

PROJETO DE AUMENTO SALARIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS 

MUNICIPAIS, O QUAL, AINDA NÃO CHEGOU A ESTA CASA. LAMENTANDO 

DAS INÚMERAS E CONSTANTES DESINFORMAÇÕES SOBRE O MESMO. 

APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A SUA PARTICIPAÇÃO JUNTO AO 

EVENTO REALIZADO PELO SAAE, ONDE FOI REALIZADO A CERTIFICAÇÃO 

DE QUALIDADE DE SERVIÇOS MUNICIPAIS, GESTÃO UM. EM SEGUIDA, 

FALOU TAMBÉM SOBRE O PRIMEIRO ENCONTRO MUNICIPAL DA 

CONSCIÊNCIA NEGRA, ONDE TEVE A PARTICIPAÇÃO RELEVANTE; BEM 

COMO, COM A APROVAÇÃO DO ESTATUTO E SEUS REPRESENTANTES.  

INFORMOU AINDA QUE NO DIA NOVE DESTE, SE REALIZARÁ NA 

LOCALIDADE DE POVOAÇÃO, O ENCONTRO SOBRE O DIA ESPECIAL DA 

SAÚDE. ABRANGENTE EM DIVERSAS SITUAÇÕES ESPECIFICAS DA ÁREA 

DE SAÚDE. FINALIZANDO, LEMBROU A TODOS SOBRE OS SEUS 
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PROJETOS ORA EM TRAMITAÇÃO.  EM ESPECIAL O QUE TRATA SOBRE A 

IDENTIFICAÇÃO DOS ÔNIBUS ATRAVÉS DE NOMES E NÚMEROS. CITANDO 

QUE DESTA FORMA, MUITAS PESSOAS ILETRADAS, E/OU MESMO 

AQUELAS COM PROBLEMAS VISUAIS, PODERÃO ESTAR SENDO 

BENEFICIADAS COM A APROVAÇÃO DESSE PROJETO. FINALIZANDO, A 

VEREADORA SANDRA INFORMOU AINDA QUE ESTARÁ, NESTA SEMANA 

EM AUDIÊNCIA COM O SECRETÁRIO ESTADUAL DA AGRICULTURA, COM O 

OBJETIVO DE SANAR A QUESTÃO QUE ASSOLA SOBRE A ELETRIFICAÇÃO 

RURAL NO INTERIOR DE NOSSO MUNICÍPIO. RELATOU TAMBÉM SOBRE A 

COMISSÃO PROVISÓRIA EM PROL DA FLORESTA NACIONAL DE 

GOYTACAZES. MENCIONANDO QUE O SEU PARTIDO ESTARÁ 

PROMOVENDO AO ÓRGÃO COMPETENTE; BEM COMO AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, O REATIVAMENTO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO 

AMBIENTE. INSCRITO USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

OPORTUNIDADE EM QUE FEZ MENÇÃO SOBRE A QUESTÃO DO PROJETO 

DE AUMENTO DE SALÁRIOS DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS, O 

QUAL, ATÉ HOJE NÃO FOI DADA ENTRADA NESTA CASA. ALEGANDO QUE 

O EXECUTIVO, NÃO VEM RESPEITANDO A CLASSE DOS SERVIDORES; E 

COM ISSO, ESTA CASA NÃO PODE DISCUTIR O QUE TANTO ALMEJA OS 

SERVIDORES. E COM ISSO, ESPERA QUE A MATÉRIA EM QUESTÃO, 

VENHA A ESTA CASA EMBASADA NA LEGALIDADE E COM A JUSTIÇA QUE 

TANTO OS SERVIDORES SÃO MERECEDORES. O VEREADOR ATAYDES, 

LAMENTOU AINDA DAQUELES SERVIDORES “OS MARAJÁS”, QUE 

PERCEBEM DA PREFEITURA E NEM AQUI RESIDEM. E POR ESTES, É QUE 

OS REAIS SERVIDORES TRABALHADORES, DEIXAM DE OBTEREM O REAL 

AUMENTO SALARIAL. RATIFICANDO QUE, SEU VOTO SÓ SERÁ DADO AO 

PROJETO DE AUMENTO DOS SALÁRIOS DOS SERVIDORES MUNICIPAIS, 

SE ASSIM O SISPML ANUIR. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA FOI 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES PERMANENTES, APRESENTADAS AO PROJETO DE Nº. 

240/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 
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NO TODO DO PROJETO DE Nº.240/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 240/2003 

SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA 

PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O PROJETO DE Nº. 43/2003, FOI 

ADIADA A VOTAÇÃO DOS PARECERES E DO TODO DO PROJETO, 

ATENDENDO SOLICITAÇÃO DO AUTOR, ATAYDES ARMANI. O PROJETO DE 

Nº. 273/2003 FICOU ADIADO A VOTAÇÃO DOS PARECERES E TODO DO 

PROJETO EM ATENÇÃO AO SOLICITADO PELA VEREADORA SANDRA 

MARA, AUTORA DO MESMO. O PROJETO DE Nº. 275/2003, FOI ADIADA A 

VOTAÇÃO DO MESMO A PEDIDO DO AUTOR, VEREADOR TARCISIO SILVA. 

O MESMO ACONTECEU COM O PROJETO DE Nº. 276/2003.. NÃO  HAVENDO 

MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS 

PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 12/05/2003, A PARTIR DAS 

15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 
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FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA DOZE DE MAIO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO 

VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 
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A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 05/05/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS 

DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR 

ANANIAS COSTA DE SOUZA, DATADOS DE 30/04/2003, FAZENDO 

SOLICITAÇÕES AO PREFEITO MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 

282/2003 – REIVINDICA A CONSTRUÇÃO DE UM POSTO DE SAÚDE PARA 

ATENDER NA COMUNIDADE “AREAL” EM PEROBAS; E PROTOCOLO Nº. 

289/2003 – QUE INTERCEDA JUNTO AO SETOR COMPETENTE, 

OBJETIVANDO O DESLOCAMENTO DE UM POSTE QUE SE ENCONTRA NA 

FRENTE DA GARAGEM DA RESIDÊNCIA LOCALIZADA NA RUA MOISÉS 

ALVES DE ANDRADE, Nº. 936, BEBEDOURO. REQUERIMENTOS 

APRESENTADOS PELA VEREADORA SANDRA MARA, DATADOS DE 

08/05/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL, A 

SABER: PROTOCOLO Nº. 292/2003 – PEDE A EDIFICAÇÃO DE UM ABRIGO 

NO PONTO DE ÔNIBUS LOCALIZADO NA RUA JOÃO UBALDO DE SOUZA, 

EM FRENTE AO Nº. 234, BAIRRO INTERLAGOS; PROTOCOLO Nº. 293/2003 – 

SOLICITA INFORMAÇÕES SOBRE O NOME, ESPECIALIZAÇÃO E CARGA 

HORÁRIA DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE QUE ATENDEM NO POSTO DE 

SAÚDE DO BALNEÁRIO DE REGÊNCIA; E PROTOCOLO Nº. 295/2003 – 

COMUNICANDO A CRIAÇÃO DA COMISSÃO PROVISÓRIA EM PROL DA 

FLORESTA NACIONAL DE GOYTACAZES, A SABER: DÁRIO ANTONIO DE 

ALMEIDA, PAULO CÉSAR NERY BORGES, EDUARDO FERREIRA SALES, 

LAZARIN SOPRANI, JOÃO BOSCO TEIXEIRA, SANDRA MARA NUNES, 

MARLENE MORAIS MILANEZ, JOSÉ ROBERTO VICTOR E MARIA DO 

SOCORRO VASCONCELOS PASSOS. NO DOCUMENTO CONSTA O NOME 

DE ALAOR GUERRA (SEM ASSINATURA). O VEREADOR ATAÍDE ARMANI 

LAMENTANDO O FALECIMENTO DO SUBSECRETARIO MUNICIPAL DE 

SOORETAMA,  FRANCISCO RODRIGUES LOPES, O POPULAR “CHICÃO”, 

PEDINDO UM MINUTO DE SILÊNCIO. SENDO ASSIM FEITO. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA CONVIDOU À SENHORA THEREZINHA PARA FAZER 

USO DA TRIBUNA LIVRE, CONFORME SOLICITADO. OPORTUNIDADE EM 
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QUE CITOU DA POPULARIDADE QUE CHARLES D´GOOL- ADMIRADOR DE 

“HENFEL”, E GOZAVA  NO PÓS-GUERRA, ERA UM HOMEM QUE TINHA 

LIBERTADO A FANÇA, DAS GARRAS DO NAZISMO NO ENTANTO FALOU 

MAIS AUTO PARA OS FRANCESES E PARA QUEM SERIA HOMENAGEADO O 

RESPEITO PRESERVAÇÃO DE MEMÓRIA. MEMÓRIA É SEDIMENTAÇÃO DA 

HISTÓRIA, E UM POVO DESPROVIDO DE MEMÓRIA SACODE-SE NO VAZIO 

DA EXISTÊNCIA, EMPOBRECE-SE, MENDIGA SOLUÇOS DE HISTÓRIA, 

MUDAR NOMES DE RUAS PRAÇAS, LOGRADOUROS PÚBLICOS ETC. É UM 

ATENTADO CAPAS DE OSSIFICAR UMA SOCIEDADE, É UM ANDAMENTO 

ESPÚRIO, QUE FERE FRONTALMENTE A FAMÍLIA DO ANTIGO 

HOMENAGEADO, É TOMAR DE ASSALTO À MEMÓRIA ALHEIA, É 

DESRESPEITAR UMA COMUNIDADE EM SEU TODO, NÃO PODEMOS 

PENSAR EM HOMENAGENS NO PLANO IMEDIATO, TODA HOMENAGEM 

DEVE SER APURADA PELO PROCESSO HISTÓRICO O ATO DE NOMINAR 

QUALQUER ESPAÇO PÚBLICO, NÃO DEVE SER UMA DECISÃO ISOLADA E 

SIM COMPARTILHADA COM A COMUNIDADE POR INTERMÉDIO DE 

ASSOCIAÇÕES DE MORADORES. O IMEDIATISMO É SEPULCRO PARA 

HOMENAGENS DE MAIORES EXPRESSÃO. TODA HOMENAGEM TEM QUE 

TER DECANTADA NO TEMPO E NO ESPAÇO, HISTÓRIA NÃO SE PASSA 

LIMPO É ESCRITA E PRONTO. POBRE CIDADE EM QUE AS PESSOAS 

TENTAM INUTILMENTE APAGAR NOMES E ACONTECIMENTOS PARA 

ESCREVER OUTROS. SEU QUINCAS ESCREVEU: PRAÇA RÉGIS 

BITENCOURT JUNTO COM ESSE NOME ESCREVEU O SEU JOAQUIM 

CALMON “GRANDE PREFEITO DE UM GRANDE MUNICÍPIO”. PALAVRAS 

DITAS POR GETÚLIO VARGAS, QUANDO AQUI ESTEVE PRA INAUGURAR A 

PONTE SOBRE O  RIO DOCE. TEMOS O DIREITO DE  PEGAR UMA 

BORRACHA NA TENTATIVA DE APAGAR A MEMÓRIA, A NOSSA MEMÓRIA 

CULTURAL? - LINHARES TEM MUITO A FAZER, MUITAS PRAÇAS A 

INAUGURAR, IZAUDINO CEOLIN DEVE SER HOMENAGEADO SEM SUPRIMIR 

OUTRO HOMENAGEADO, NO CASO O ENGENHEIRO RÉGIS BITEMCURT 

QUE ALI ESTÁ DESDE 1954. O ENGENHEIRO EDMUNDO RÉGIS BITENCURT 
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SOUBE SER UM  FUNCIONÁRIO, QUE NO DESEMPENHO DE SEU 

TRABALHO, FEZ JUS AOS HONORÁRIOS QUE RECEBIAM DOS COFRES 

PÚBLICOS. FOI ELE QUEM REDIGIU O TEXTO DAS LEIS QUE CRIARAM O 

FUNDO RODOVIÁRIO NACIONAL E QUE SE CONSTITUI NA LEI ÁUREA DO 

RODOVIARISMO BRASILEIRO. NO GOVERNO DE EURICO GASPAR DUTRA 

ACEITOU O DESAFIO DE CONSTRUIR  E PAVIMENTAR QUATROCENTOS E 

CINCO QUILÔMETROS DA RODOVIA RIO DE JANEIRO- SÃO PAULO, NOS 

VINTE E DOIS MESES QUE RESTAVAM PARA DUTRA CUMPRIR O EU 

MANDATO DE PRESIDENTE DA REPÚBLICA. A TECNOLOGIA DAQUELA 

ÉPOCA ERA BEM DIFERENTE DA DE HOJE, MESMO ASSIM O PRESIDENTE 

GASPAR DUTRA, INAUGUROU A OBRA. NO GOVERNO DE GETÚLIO 

VARGAS, FOI ESCOLHIDO PARA DIRETOR GERAL PARA O 

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM DNER, E ENTRE 

OUTROS FEITOS POR DECRETOS PRESIDENCIAL LEVOU A PRESENÇA DO 

DNER EM TODAS AS UNIDADES DE FEDERAÇÃO. EM 1956 O ENGENHEIRO 

RÉGIS BITENCURY, LANÇOU UM PROGRAMA ARROJADO DE 

CONSTRUÇÃO DE ESTRADAS PARA ATENDER AS METAS DO PRESIDENTE 

JUSCELINO KUBISTSCHEK, ENTRE AS PRINCIPAIS LIGAÇÕES PODEMOS 

CITAR: RIO DE JANEIRO/BELO HORIZONTE, BELO HORIZONTE/BRASÍLIA, 

BRASÍLIA/BELÉM, SÃO PAULO/CURITIBA, PONTE DA AMIZADE 

BRASIL/PARAGUAI, PONTE SOBRE O RIO GUAÍBA PORTO ALEGRE. 

DEIXANDO A DIREÇÃO GERAL DO DNER, EM 1960, CONTINUOU 

PRESTANDO A SUA COLABORAÇÃO PARA A ENGENHARIA RODOVIÁRIA 

BRASILEIRA, ESCREVENDO SUA OBRA “CAMINHOS E ESTRADAS NA 

GEOGRAFIA DOS TRANSPORTES”; E QUE MAIS UMA VEZ REVELOU SUA 

VOCAÇÃO CIENTÍFICA E SUA DEDICAÇÃO NA CAUSA RODOVIÁRIA. A 

ORADORA DISSE COM POUCAS PALAVRAS QUE CITOU O MÍNIMO DE UMA 

FOLHA DE SERVIÇOS PRESTADOS A NAÇÃO._  E AINDA DIZ:  ENTREM NA 

INTERNET E SURPREENDAM-SE COM O HOMEM DE VANGUARDA, 

MERECEDOR DE NOSSA REVERENCIA. NÃO ERA LINHARENSE O RÉGIS  

BITENCURT, E A GLOBALIZAÇÃO? NUMA ÉPOCA EM QUE HÁ 
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INTERFERÊNCIA GERAL, VAMOS NOS ISOLAR? NÃO VAMOS DAR A VACINA 

“CEIBE” AOS LINHARENSES, PORQUE ELA NÃO FOI INVENTADA EM 

LINHARES? RESPEITEMOS OS HOMENS QUE FIZERAM A HISTÓRIA, SEUS 

DESCENDENTES ESTÃO AÍ PARA CONFERIR NOSSOS ATOS E A PRÓPRIA 

HISTÓRIA DE LINHARES FICARÁ SEMPRE REMENDADA SE A CADA 

REINAUGURAÇÃO RASGARMOS A CERTIDÃO DE  NASCIMENTO DE 

NOSSOS LOGRADOUROS PÚBLICOS. APROVEITANDO DA OPORTUNIDADE, 

PEDIU AOS VEREADORES, A CRIAÇÃO DE UM PROJETO DE LEI QUE 

PROÍBA A REVOGAÇÃO DE HOMENAGEM EM LOGRADOUROS PÚBLICOS, 

ESCOLAS, ETC. PEDINDO TAMBÉM UMA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA PARA 

DAR CONTINUIDADE NA PUBLICAÇÃO DO LIVRO HISTÓRICO E 

GEOGRÁFICO DE LINHARES REFERENTE AOS BAIRROS NÃO INCLUÍDOS 

NO PRIMEIRO VOLUME. CONCLUINDO. COMO DIZ O ADÁGIO POPULAR 

“TUDO NA VIDA PASSA”, A HISTÓRIA NÃO PASSA, ELA DÁ RAÍZES AOS 

POVOS NÃO ABRACEM NOSSAS RAÍZES. PELA ORDEM. O VEREADOR 

TADEU DENADAI, NA QUALIDADE DE AUTOR ADJUNTO DO PROJETO EM 

QUESTÃO COM O COLEGA ATAYDES ARMANI, DISCORDOU DO 

ENUNCIADO PELA SENHORA THEREZINHA; MESMO ENTENDENDO QUE O 

HOMENAGEADO – REGIS BITENCOURT - SE TRATA DE PESSOA 

ELOQÜENTE. NO ENTANTO, SE FAZ NECESSÁRIO, RESSALTAR QUE A 

PESSOA DE IZAUDINO CEOLIN, TAMBÉM É UMA PESSOA MERECEDORA 

DE TAL HOMENAGEM. MENCIONANDO QUE A VERDADEIRA HISTÓRIA DE 

UM LUGAR, SE FAZ COM A HISTÓRIA DE SEU POVO, OU SEJA, COM A 

MEMÓRIA DO POVO DE LINHARES. EM SEGUIDA, O VEREADOR ATAYDES, 

LEMBROU DA IDÉIA DA MUDANÇA DA DENOMINAÇÃO DAQUELA PRAÇA. 

POIS, COM A QUESTÃO DA SUA REFORMA TOTAL, SE FAZ CRER, QUE SE 

DEVA TAMBÉM MUDAR DE NOME; PIS, MUDOU-SE TODA SUA 

ARQUITETURA. E COM TAL RESULTADO, CHEGOU-SE AO NOME DE 

IZAUDINO CEOLIN. E ESTE NOME FOI APROVADO POR UNANIMIDADE 

NESTE PLENÁRIO.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, LEMBROU QUE 

NA GESTÃO ANTERIOR, O ENTÃO EX-VEREADOR JOELSON FREGONA, 
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APRESENTOU PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA MUNICIPAL 

IMPEDINDO A MUDANÇA DE DENOMINAÇÃO DE LOGRADOUROS E 

PRÓPRIOS EM NOSSO MUNICÍPIO. NO ENTANTO, A REFERIDA SANÇÃO DO 

EXECUTIVO NÃO OCORREU COMO DE PRAXE. E QUE ESTA CASA, 

TAMBÉM, DENTRO DE SUAS PRERROGATIVAS REGIMENTAIS TAMBÉM 

NÃO A SANCIONOU. PORTANTO, NOS CABE AGORA FAZERMOS JUSTIÇA E 

CORRIGIR TAL ERRO. SENDO A ELABORAÇÃO DE MATÉRIA PERTINENTE 

PARA QUE DESTA EM DIANTE NÃO SE COMETAM MAIS ERROS DESTA 

NATUREZA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO À 

PAUTA. SENDO A VOTAÇÃO DO PROJETO DE Nº. 043/2003, 044/2003, 

262/2003, 273/2003, 275/2003 E 276/2003, E QUE, NO MOMENTO 

OPORTUNIDADE FARÁ REFERÊNCIAS SOBRE OS MESMOS, NA ORDEM DO 

DIA. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, 

VOLTANDO TECER COMENTÁRIOS SOBRE A RETOMADA DO PROJETO 

QUE PROÍBE A QUEIMA DA PALHA DA CANA-DE-AÇÚCAR  EM ÁREAS 

PASTORIS/MAQUINÁVEIS. APELANDO AOS PARES QUE ASSIM O 

APROVEM, POIS, ALMEJA QUE O CAOS QUE SE ENCONTRA O MEIO 

AMBIENTE DE NOSSA CIDADE É ALARMADO; HAJA VISTA QUE A FULIGEM  

TEM SIDO UMA CONSTANTE NO PERÍODO DE SAFRA DO CORTE DA CANA-

DE-AÇÚCAR. E TAL POLUIÇÃO VEM SE TORNANDO UM MAL PARA A 

SAÚDE DE NOSSOS MUNÍCIPES, E COM, ISSO, ELEVADO NÚMEROS 

REGISTRADOS COM PROBLEMAS RESPIRATÓRIOS. SEM CONTAR COM 

ELEVADO NÚMERO DO BOLSÃO DA POBREZA, DA MÃO DE OBRA 

“QUALIFICADA” BARATA, QUE SÃO TRAZIDOS DE OUTROS ESTADOS PARA 

O ÁRDUO TRABALHO DO CORTE DA CANA. LEMBRANDO AINDA QUE JÁ 

PROMOVEU VÁRIAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS PARA DISCUTIR SOBRE ESSE 

PROBLEMA; PORTANTO, ESPERA QUE ESTA CASA APRECIE A MATÉRIA 

EM BENEFICIO DE TODA A POPULAÇÃO. MESMO PORQUE, O MÉTODO 

UTILIZADO PELO CORTE DE CANA, É PREJUDICIAL TAMBÉM A TODO O 

MUNDO, COM O EFEITO ESTUFA, O SUPERAQUECIMENTO PROVOCANDO 

COM ISSO, LESÃO DA CAMADA DE OZÔNIO. O VEREADOR TADEU ALEGOU 
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AINDA QUE A LASA VEM SE TORNANDO O MAIOR LATIFUNDIÁRIO DE 

NOSSO MUNICÍPIO, QUIÇÁ DO ESTADO; DA MESMA FORMA QUE A 

ARACRUZ CELULOSE, QUE JÁ TINHA MAIS ESPAÇO TERRITORIAL AQUI, 

PARTIU PARA O EXTREMO SUL DA BAHIA. FINALIZANDO, APELOU A 

TODOS QUE APROVEI ESTE PROJETO FAVORAVELMENTE, POR SE 

TRATAR DE MATÉRIA RELEVANTE E QUE VEM AO ENCONTRO DE TODA 

UMA COMUNIDADE. LAMENTANDO QUE TAL MATÉRIA JÁ É POR TERCEIRA 

VEZ APRECIADA NESTA CASA. INSCRITO, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

DECLINOU O USO DA PALAVRA. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA SANDRA MARA, ANUNCIANDO SOBRE O LANÇAMENTO DO 

PROJETO FOME ZERO, REALIZADO ESTA SEMANA PELO GOVERNO LULA; 

E QUE, EM NOSSO MUNICÍPIO, TAMBÉM VEM SENDO REALIZADO VÁRIOS 

MOVIMENTOS EM PROL DESSE PROGRAMA. CITANDO ISSO, PELO FATO 

DE QUE RECENTEMENTE, VÁRIOS SEGMENTOS IMBUÍDOS NESTE 

PROPÓSITO, ARRECADARAM MAIS DE DUZENTAS TONELADAS EM TODO 

O ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. SENDO QUE O ARRECADADO SERÁ 

ENCAMINHADO PARA BRASÍLIA-DF, PARA EM SEGUIDA SER DISTRIBUÍDO 

À POPULAÇÃO CARENTE DO NORDESTE. PORÉM, CONFORME ACORDO 

MANTIDO, DESSE TOTAL, CINCO TONELADAS FICOU HÁ SER 

DISTRIBUÍDOS EM NOSSO MUNICÍPIO. APÓS, FEZ MENÇÃO SOBRE A 

COMPOSIÇÃO DA COMISSÃO EM PROL DA RESERVA DE GOYTACAZES. 

CITANDO QUE SE TORNA IMPORTANTE A RETOMADA ATUAÇÃO DO 

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE LINHARES. EM SEGUIDA, A 

VEREADORA SANDRA TECEU COMENTÁRIOS SOBRE SEUS 

REQUERIMENTOS ORA APRESENTADOS; EM ESPECIAL O DE Nº. 295/2003, 

QUE TRATA SOBRE A REIVINDICAÇÃO DA COMISSÃO PROVISÓRIA EM 

PROL DA FLORESTA NACIONAL DE GOYTACAZES, DEVIDAMENTE 

REPRESENTADA POR VÁRIOS REPRESENTANTES DE SEGMENTOS DA 

SOCIEDADE. NA OPORTUNIDADE, MENCIONOU AINDA SOBRE A 

NECESSIDADE DE SE APROVAREM O PROJETO DE SUA AUTORIA, O DE Nº. 

273/2003, POIS O PROJETO VEM AO ENCONTRO DE TODA UMA 
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COLETIVIDADE. ESPERANDO ASSIM QUE OS PARES O APROVEM. 

INSCRITO, O VEREADOR OSMAR MIRANDA DECLINOU O USO DA 

PALAVRA. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES, 

SOBRE O PROJETO DE Nº. 043/2003. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, DISSE QUE JÁ SABE DO RESULTADO FINAL DESSA 

VOTAÇÃO. NO ENTANTO, APELA AOS PARES, QUE SÃO LIGADO AO 

PREFEITO, QUE PEÇAM-NO PARA O ENVIO DE PROJETO DESTA 

NATUREZA; POIS, O POVO CARENTE CLAMA POR MISERICÓRDIA. O 

VEREADOR ATAYDES FRISANDO  QUE NESTA CASA TEM UM MOTO-

SERRAS. DA MESMA FORMA QUE OUTRORA, EXISTIA NA ASSEMBLÉIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, NO ENTÃO GOVERNO 

FRANCISCO LACERDA, QUE SE DIZIA QUE NAQUELA CASA TINHA CUPINS-

DE-AÇO; ONDE SE DERRUBAVAM TODOS OS PROJETOS QUE O ENTÃO 

GOVERNO QUERIA. E AQUI, ATUALMENTE, NÃO ESTÁ SENDO DIFERENTE. 

O VEREADOR TADEU DENADAI ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA 

ATAYDES E QUE SEU VOTO SERÁ FAVORÁVEL AO REFERIDO PROJETO. O 

MESMO FEZ A VEREADORA SANDRA MARA. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU QUE OS VEREADORES LIGADOS AO PREFEITO 

FIZERAM UM MANIFESTO SOBRE ESTA QUESTÃO JUNTO AO PREFEITO, 

PROPONDO ANÁLISES NO TODO DA REFERIDA LEI. OU SEJA, QUE SE 

PROMOVA REDUÇÃO NO TODO DESSA LEI. E ESPERA QUE O PREFEITO 

ASSIM ACATE O MANIFESTO DENTRO DA MAIOR BREVIDADE POSSÍVEL. 

POR ISSO, OS ONZE VEREADORES LIGADOS AO PREFEITO IRÃO CORRER 

O RISCO DESTA DECISÃO. QUE É DE REJEITAR A MATÉRIA ORIGINÁRIA 

DO COLEGA ATAYDES E AGUARDA A PRETENDIDA E SUGERIDA AO 

PREFEITO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE O 

PROJETO DO COLEGA ATAYDES ERA O MELHORA ATÉ SEMANA PASSADA, 

NO ENTANTO, PELA REUNIÃO COM O GRUPO E O PREFEITO, FICOU 

MANTIDO O ACORDO PARA SE ESTENDER O BENEFICIO A TODOS, COM 
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PERCENTUAL AINDA HÁ SER DEFINIDO PELO PREFEITO. E QUE OS 

DEMAIS COLEGAS ESTARIAM LIVRES PARA VOTAREM OU NÃO. 

CONTINUANDO A VOTAÇÃO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM VOTAÇÃO NOS CITADOS PARECERES, SENDO 

APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 043/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. 

E FOI O CITADO PROJETO ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA  COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE 

Nº. 262/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA 

DIRETORA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 273/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA, SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA 

MESA DIRETORA. OS PROJETOS DE Nº. 275 E 276/2003, PERMANECERAM 

RETIDOS SOBRE A MESA DIRETORA.  NÃO  HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 19/05/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 

NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 
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ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

ATA DA DÉCIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA DEZENOVE DE MAIO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 



 127 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 12/05/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR OSMAR MIRANDA, FAZENDO 

MENÇÃO SOBRE A ATUAÇÃO DE SEU PARTIDO À FRENTE POLÍTICA EM 

TODO O PAÍS. QUE É O PARTIDO LIBERAL. DEMONSTRANDO MUITA 

SATISFAÇÃO, E INFORMANDO DESDE JÁ QUE NESTE MUNICÍPIO, O SEU 

PARTIDO, JÁ SE ENCONTRA EM PLENA DECISÃO POLÍTICA PARA O 

PRÓXIMO PLEITO. APÓS, O VEREADOR OSMAR, TECEU COMENTÁRIOS 

SOBRE A QUESTÃO DA POLÊMICA E DEFINITIVA DECISÃO HÁ SER 

TOMADA NESTA CASA, NESTA DATA. POIS, TRATA-SE DO VETO DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO AUTÓGRAFO Nº. 015/2003, QUE VERSA SOBRE 

A DENOMINAÇÃO “NOVA” DA PRAÇA REGIS BITENCOURT. EM RESUMO O 

VEREADOR OSMAR ESCLARECEU QUE ESTA CASA COMETEU UM ERRO 

QUANTO À PRETENSA APROVAÇÃO. MESMO PORQUE, O REGIMENTO 

INTERNO E, A LEI ORGÂNICA MUNICIPAL, ASSIM OS PERMITIU. E DESDE 

JÁ, MANIFESTA-SE SEU VOTO FAVORÁVEL AO VETO DO PREFEITO, POR 

ENTENDER QUE HOUVE UM ERRO DESSE LEGISLATIVO. O VEREADOR 

ANANIAS DECLINOU O USO DA PALAVRA. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA SANDRA MARA. VOLTANDO A TECER COMENTÁRIOS SOBRE 

O ÊXITO ALCANÇADO COM A AUDIÊNCIA PÚBLICA EM PROL DA FLORESTA 

NACIONAL DA GOYTACAZES JUNTO AO SECRETÁRIO ESTADUAL DO MEIO 

AMBIENTE. REAPRESENTADO POR SEUS MEMBROS QUE COMPÕEM A 

CITADA COMISSÃO; ONDE VÁRIAS REIVINDICAÇÕES FORAM FEITAS E 

DENTRO EM BREVE OS RESULTADOS ESTARÃO SENDO ALMEJADOS E, DE 

FATO, RESGATANDO MAIS UMA FLORA EM NOSSA REGIÃO, A QUAL, DE 
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ACORDO COM AS PESQUISAS, TRATA-SE DA SEGUNDA MAIOR FLORA DE 

BIODIVERSIDADE EM NOSSO PAÍS. APÓS, INFORMOU A TODOS QUE 

HAVERÁ UMA AUDIÊNCIA TAMBÉM JUNTO AO SECRETÁRIO ESTADUAL DO 

MEIO AMBIENTE, NO TOCANTE AO ALTO ÍNDICE DE CAÇA PREDATÓRIA DE 

ANIMAIS SILVESTRES DA RESERVA DE SOORETAMA. APELANDO QUE A 

POLICIA AMBIENTAL DE FATO TOME AS MEDIDAS CABÍVEIS NESTE 

SENTINDO. SEM CONTAR QUE EXISTE UMA AMBULÂNCIA DAQUELE 

MUNICÍPIO QUE VEM “COSTUMEIRAMENTE” TRANSPORTANDO CAÇAS 

PREDATÓRIAS (ALEGANDO QUE AINDA NÃO DISPÕE DE PROVAS 

CONCRETAS). APÓS, ARGUMENTOU SOBRE OS SEUS PROJETOS EM 

TRAMITAÇÃO NESTA, EM ESPECIAL O QUE TRATA SOBRE A QUESTÃO DA 

FIXAÇÃO DE NÚMEROS COM MAIOR E MELHOR VISIBILIDADE NOS 

VEÍCULOS DE TRANSPORTE COLETIVO DE NOSSA CIDADE EM BENEFÍCIO 

DAQUELAS PESSOAS SEMI-ANALFABETAS E OU COM DIFICULDADES DE 

VISUALIZAÇÃO DO DESTINO A SER TOMADO. INSCRITO, FALOU O 

VEREADOR TADEU DENADAI, CITANDO PRIMEIRAMENTE QUE A 

PETROBRÁS IRÁ ASFALTAR PARTE DA ESTRADA QUE COMPREENDE DE 

BEBEDOURO/REGÊNCIA; SEGUNDO A MUDANÇA DO NOME DA PRAÇA 

REGIS BITENCOURT; TERCEIRO A MUDANÇA DA HISTÓRIA DE LINHARES E 

COMO EXEMPLO, A QUANTIDADE DE LAGOAS QUE ESTÃO SENDO SECAS, 

E AS QUEIMAS DA CANA-DE-AÇÚCAR NA LASA, QUE HOUVE UM AUMENTO 

DE 30% DE NÚMEROS DE DOENTES.TADEU AFIRMA QUE FELIZMENTE 

DIVERGEM DE COISAS, PELA DIVERGÊNCIA, POIS SE NÃO FOSSEM AS 

DIVERGÊNCIAS SERIA UMA DITADURA. INSCRITO, O VEREADOR ATAYDES, 

LAMENTOU QUANTO À QUESTÃO DE QUE O PROJETO DE DENOMINAÇÃO 

“NOVA” DA PRAÇA REGIS BITENCOURT, TENHA SIDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE. APÓS UMA LEITURA DISCUTI SOBRE A MUDANÇA DO 

NOME DA PRAÇA, QUE NÃO SE PODE APROVAR UMA MATÉRIA SÓ PELO 

FATO DE SEU CHEFE AFIRMAR QUE ACEITA QUE VÓS TAMBÉM HEI DE 

ACEITAR. PERDENDO O CARÁTER, A DIGNIDADE, E DE PRINCIPAL ESTÁ 

DE BEM COM A PRÓPRIA CONSCIÊNCIA. E HOJE, JÁ SE SABE QUE O VETO 
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AO MENCIONADO AUTÓGRAFO APRESENTADO PELO PREFEITO 

MUNICIPAL, SERÁ APROVADO NESTA CASA. CONCLUIU AFIRMANDO QUE 

ESPERA QUE OS VEREADORES SAIAM DESSA SESSÃO COM A 

CONSCIÊNCIA TRANQÜILA POIS É INADMISSÍVEL QUE EM QUINZE DIAS 

TODO UM POSICIONAMENTO SEJA MODIFICADO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA CONVIDOU O DOUTOR ANTÔNIO COUTINHO CORREA COM A 

PALAVRA POR QUINZE MINUTOS PARA RELATAR TEMAS LIVRES. 

ESPECIFICANDO A SEGURANÇA PÚBLICA NO MUNICÍPIO DE LINHARES, 

FICOU CONSTATADO QUANDO DE SUA CHEGADA A ESTA CIDADE OS 

INÚMEROS PROBLEMAS QUE ATINGEM A POLÍCIA CIVIL, TAIS COMO A 

FALTA DE ESPAÇO FÍSICO, O REDUZIDO QUANTITATIVO DE 

PROFISSIONAIS DA ÁREA E VIATURAS DANIFICADAS, O QUE DIFICULTA A 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO À COMUNIDADE. MESMO ASSIM, DESDE SUA 

CHEGADA NÃO VEM MEDINDO ESFORÇOS PARA QUE ESSE QUADRO SEJA 

REVERTIDO, ATRAVÉS DO REPARO DE DUAS DAS TRÊS VIATURAS QUE 

ANTERIORMENTE NÃO SE ENCONTRAVAM EM FUNCIONAMENTO, BEM 

COMO UMA MELHOR DISTRIBUIÇÃO DOS POLICIAIS POR DELEGACIAS. 

RELATOU AINDA O PRONTO ATENDIMENTO COM A DEFESA DA MULHER 

TEM UM ALTO ÍNDICE DE MULHERES QUE SOFREM AGRESSÕES DENTRO 

DE CASA E A MUDANÇA DE IDENTIFICAÇÃO DO FUNCIONÁRIO DO DPJ, 

QUE OS CIDADÃOS NÃO SABIAM A QUEM DEVERIAM SE DIRIGIR. TAMBÉM 

HÁ UMA PARCERIA (UM CASAMENTO) ENTRE A POLÍCIA CIVIL E A POLÍCIA 

MILITAR PARA MELHOR O BENEFÍCIO NO DPJ E PARA A SOCIEDADE. 

COMENTOU AINDA QUE ESSA PARCERIA TEM DANDO CERTO DIANTE DOS 

ÊXITOS NAS OPERAÇÕES REALIZADAS E QUE ESSE TRABALHO TENDE A 

CONTINUAR. RELATOU AINDA DA POSIÇÃO TOMADA EM LIMITAR O 

HORÁRIO DE FUNCIONAMENTO DAS CASAS NOTURNAS DO MUNICÍPIO DE 

LINHARES, ASSIM COMO FOI FEITO NO MUNICÍPIO DE ARACRUZ, 

CONTANDO COM O APOIO TANTO DO PODER JUDICIÁRIO QUANDO DO 

PODER EXECUTIVO. ISSO NÃO SIGNIFICA QUE TODOS ESSES 

ESTABELECIMENTOS SERÃO FECHADOS, MAS TÃO SOMENTE DEVERÃO 
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CUMPRIR COM TODAS AS EXIGÊNCIAS LEGAIS PARA QUE POSSAM 

PERMANECER EM FUNCIONAMENTO. QUESTIONADO PELA VEREADORA 

SANDRA MARA, DOUTOR COUTINHO NÃO ACREDITA QUE O PRESÍDIO DE 

LINHARES SERÁ RETIRADO DO LOCAL ONDE ATUALMENTE SE 

ENCONTRA, MESMO EM SE TRATANDO DE UMA ÁREA NOBRE DO 

MUNICÍPIO. A DIREÇÃO A TADEU AGRADECE A PRESENÇA DO DOUTOR 

COUTINHO, MAS QUESTIONA QUE LINHARES É MAIOR QUE ARACRUZ. 

QUE LINHARES É MELHOR MUNICÍPIO DO NORTE DO ESTADO PARA SE 

VIVER, E QUE SE HÁ ALGO QUE A CASA DE LEIS POSSA PASSAR UMA 

AJUDA, ELA FARÁ O NECESSÁRIO. RESPONDENDO À PERGUNTA DO 

VEREADOR ARILDO SOBRE A CAUSA DOS MENORES INFRATORES, 

AFIRMOU QUE O MUNICÍPIO DE LINHARES NÃO DISPÕE DE UMA UNIDADE 

DESSA NATUREZA, INFELIZMENTE O QUE ACONTECE EM NOSSA CIDADE 

É QUE O MENOR QUANDO APREENDIDO PERMANECE INCLUSIVE CM 

COMPANHIA DO PRESO MAIOR DE IDADE, MAS QUE HÁ UM PROJETO EM 

TRÂMITE NA PREFEITURA PARA SE CRIAR NO DPJ UM LOCAL PARA 

RECEBER OS MENORES INFRATORES. E COM RELAÇÃO À UNIÃO 

POLICIAL, JÁ DEU CERTO. TADEU DISCUTE A MUDANÇA DO NOME DA 

PRAÇA,  POIS QUANDO ASSINOU O PROJETO (O QUAL ESCREVEU), 

AFIRMA QUE A MUDANÇA NÃO ESTARÁ ACABANDO COM A HISTÓRIA DE 

LINHARES, PORQUE EM PRIMEIRO LUGAR ESTÃO COLOCANDO O NOME 

DE UM LINHARENSE QUE FEZ HISTÓRIA, E RETIRANDO O NOME DE UMA 

PESSOA, QUE COM TODO RESPEITO, NUNCA VEIO À LINHARES “FAZER 

HISTÓRIA”. ATAYDES NA OPORTUNIDADE EXPLICA-SE AS PESSOAS 

PRESENTES QUE NÃO QUER RETIRAR A HOMENAGEM FEITA A REGIS 

BITENCOURT, PELO CONTRÁRIO, QUER PRESERVAR O NOME DE QUEM 

REALMENTE FEZ HISTÓRIA EM LINHARES, E SE ERROU, ERROU POR 

ZELO. RESPEITA SEUS COLEGAS, RESPEITA DECISÕES, MAS SAIRÁ DE 

CONSCIÊNCIA LIMPA POIS FOI DITA A VERDADE (EM SEU FAVOR DE 

VOTO), PARA QUE ENTENDAM SUA POSIÇÃO. AVISA QUE O PROJETO NÃO 

ENTRARÁ  EM DISCUSSÃO, POIS SERÁ AVALIADO NOVAMENTE E QUE, 
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HAVERÁ UMA NOVA VOTAÇÃO E QUE QUEM ESCOLHER QUE DEVE 

MUDAR O NOME DA PRAÇA VOTE EM SIM, E QUEM ACHA QUE DEVE 

PERMANECER O NOME QUE VOTE EM NÃO, NO FAVORECIMENTO DO 

VOTO DO PREFEITO. TADEU APÓS A VOTAÇÃO, QUE RESULTOU EM QUE 

NÃO IRÁ MUDAR O NOME DA PRAÇA NÃO MUDARÁ, PARABENISA O CHEFE 

DO EXECUTIVO POR TER MOSTRADO SUA FORÇA. EM RESUMO 

TEREZINHA AFIRMA QUE ESTE RESULTADO NÃO TERÁ VENCEDORES NEM 

PERDEDORES, MAS SIM COERÊNCIA COM A SITUAÇÃO, E AGRADECE SE 

ASSINASSEM UM PROJETO PARA SER FORMADO UM PROJETO DE LEI 

PARA QUE TAL VEXAME NÃO OCORRESSE NOVAMENTE. APÓS VOTAÇÃO, 

ESTÁ ABERTA UM PROJETO QUE ESTÁ NA PAUTA PARA REINÍCIO DOS 

TRABALHOS. TODOS TRATAM DO BAIRRO FARIAS E COMO UM ACORDO 

VEREADOR JOSÉ BELIZÁRIO, PRESIDENTE JOSÉ ROBERTO E COM O 

PREFEITO MUNICIPAL PARA QUE A ASSOCIAÇÃO POSSAM PERMANECER 

AJUDANDO OS AGRICULTORES. O QUAL VEREADORA SANDRA FOI 

CONTRA, CRITICANDO E COMENTANDO SEUS TÓPICOS. QUE É 

FAVORÁVEL A AJUDA DA CONSTRUÇÃO DE SEDE, MAS QUE É CONTRÁRIA 

A AJUDA MENSAL, POIS NÃO ACREDITA QUE  ESSE NÃO É O PAPEL DO 

EXECUTIVO NOS MOVIMENTOS POPULARES. NO FINAL DAS CONTAS O 

PROJETO FOI APROVADO PELO CONJUNTO DE VEREADORES E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA OS TRAMITES LEGAIS. A SEGUIR FOI 

INICIADO A VOTAÇÃO DO PROJETO DE VETO, OCASIÃO EM QUE O 

PRESIDENTE EXPLICOU PARA OS SENHORES VEREADORES A FORMA DE 

VOTAÇÃO, ESPECIFICANDO SEGUIRIA O REGIMENTO DA CASA EM SUA 

VOTAÇÃO É ESPECIFICA E QUE A VOTAÇÃO SERÁ POR ESCRUTÍNIO 

SECRETO, USANDO DA PALAVRA O VEREADOR E AUTOR DO PROJETO 

QUE MODIFICAVA A DENOMINAÇÃO DA PRAÇA REGIS BITENCOURT 

DEFENDEU A MUDANÇA PARA ZAUDINO CEOLIN, DIZENDO QUE A 

MUNICÍPIO NÃO SERIA PREJUDICADO CASO O PROJETO FOSSE MANTIDO, 

A SEGUIR USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, QUE EM 

SÍNTESE QUE NÃO USARIA TODO O TEMPO, QUE JAMAIS QUERIA APAGAR 
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A HISTÓRIA DE LINHARES, E QUE O OBJETIVO ERA PRESERVAR A 

MEMÓRIA DOS NOMES ILUSTRES DE NOSSO MUNICÍPIO E QUE SE AO 

APRESENTAR O PROJETO DE MUDANÇA O FEZ COM VONTADE DE 

ACERTAR E SE ERROU NÃO TEVE A INTENÇÃO DE PREJUDICAR A QUEM 

QUER QUE SEJA E SIM MANTER VIVA A MEMÓRIA DE HOMENS ILUSTRES 

DE NOSSO MUNICÍPIO, QUE EM SUA PRIMEIRA GESTÃO COMO 

VEREADOR, JUNTAMENTE COM O SAÚDO VEREADOR ADEMAR PIANNA, 

CRIARÃO A COMENDA CABOCLO BERNARDO, E TAMBÉM DENOMINARAM 

DE ANTENOR ELIAS O PAÇO MUNICIPAL, PROJETO DO CANTINHO DA NICE 

NO PONTAL DO IPIRANGA, E QUE QUERIA DIZER A D. TEREZINHA DURÃO 

QUE JUNTAMENTE DO O ENTÃO VEREADOR LUCIANO DURÃO, EM 

PROJETO DE AUTORIA COMUM, DENOMINARAM VÁRIA RUAS DE BAIRROS 

DO MUNICÍPIO DE LINHARES, QUE A MUDANÇA NÃO TRARIA 

TRANSTORNOS AO MUNÍCIPES COMO DESTACOU D. TEREZINHA DURÃO, 

LEMBROU QUE VÁRIAS MUDANÇAS FORAM FEITAS PELO BRASIL A FORA, 

E CITA O AEROPORTO DE SALVADOR DO RIO DE JANEIRO, A ESTRADA 

QUE LIGA RIO BANANAL A LINHARES, E FINALIZOU DIZENDO QUE FOI 

TOMADO NESTA CASA UMA ATITUDE DE APROVAR A MUDANÇA POR 

UNANIMIDADE, FRISANDO QUE A CÂMARA TEM QUE TER A SUA 

INDEPENDÊNCIA, SER COERENTE E TER DIGNIDADE, A VEREADORA 

SANDRA MARA SOLICITOU UM APARTE, O QUE FOI NEGADO PELO 

ORADOR, E QUE O PROJETO APÓS APROVADO FOI PELO EXECUTIVO 

VETADO E CABE APENAS A CÂMARA MANIFESTAR POSITIVAMENTE OU 

NEGATIVAMENTE SOBRE O VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL, E QUE A 

MANIFESTAÇÃO PELA MANUTENÇÃO DO VETO DEIXARÁ ESTA CASA DE 

LEIS EM SITUAÇÃO DIFÍCIL, E QUE OS VEREADORES FICARÃO 

DESMORALIZADOS COM A SUA CONSCIÊNCIA, NÃO QUER 

CONTEMPORIZAR COM O VEREADOR OSMAR MIRANDA, PORQUE SABE 

QUE O VOTO NO PLENÁRIO É POLÍTICO, E QUE O VEREADOR VOTOU 

CONTRA O PROJETO DA LASA, VOTOU CONTRA O PROJETO QUE 

ISENTAVA OS CONTRIBUINTES EM ATÉ 70 KILOWOTS E TANTOS OUTROS, 
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PORQUE  ESTÁ AQUI HÁ DEZESSEIS ANOS  E SABE QUE O VOTO AQUI É 

POLÍTICO E SOLICITOU A D.TEREZINHA QUE FIZESSE UM MOVIMENTO 

PARA QUE SE PARASSE A OBRA DA PRAÇA 22 DE AGOSTO E QUE AQUI 

SOMENTE PASSAM OS PROJETOS DE AUTORIA DO EXECUTIVO E QUE 

ENTENDE QUE O COMPROMISSO COMO O EXECUTIVO DEVE SER EM 

PROJETOS COMO ORÇAMENTO, E ALGUMA OBRA DE VULTO PARA O 

MUNICÍPIO E QUE O VEREADOR TEM A OBRIGAÇÃO DE DEFENDER O 

EXECUTIVO MUNICIPAL, MAS QUE RESPEITARÁ QUALQUER 

POSICIONAMENTO QUE FOR TOMADO PELO COLEGAS VEREADORES, 

MAS QUE SAIRIA DO PLENÁRIO COM A CONSCIÊNCIA TRANQÜILA DO 

DEVER CUMPRIDO, A SEGUI O PRESIDENTE QUESTIONOU O RELATOR DA 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA QUE REGIMENTALMENTE 

PODERIA USAR DA PALAVRA E SE MANIFESTAR SOBRE O PROJETO EM 

DISCUSSÃO, TENDO DITO O VEREADOR QUE NÃO USARIA DA PALAVRA E 

QUE O PROJETO PODERIA IR PARA VOTAÇÃO E QUE A MESA EM 

RESPEITO AO REGIMENTO DA CASA TAMBÉM NÃO FARIA QUALQUER 

PRONUNCIONAMENTO, A SEGUIR O PRESIDENTE INICIOU O 

ENCAMINHAMENTO DA VOTAÇÃO POR ESCRUTÍNIO SECRETO, 

DISTRIBUÍDAS AS CÉDULAS DE VOTAÇÃO, TENDO EM VISTA O ADIANTAR 

DA HORA FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO A PRORROGAÇÃO DA SESSÃO 

POR MAIS UMA HORA, SENDO APROVADO À UNANIMIDADE, APURADA A 

VOTAÇÃO COM QUINZE VEREADORES PRESENTE, TENDO VOTADO PELA 

MANUTENÇÃO DO VETO ONZE VEREADORES E QUATRO VEREADORES 

PELA REJEIÇÃO DO VETO, PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR 

ATAYDES QUE PARABENISOU D. TEREZINHA PELO TRABALHO QUE FEZ, 

COMPROMISSANDO-SE QUE ANÃO PARTIRA DO VEREADOR DURANTE O 

RESTO DE SEU MANDATO PROJETOS DE INCLUAM MUDANÇA DE RUAS, 

PRÓPRIOS E LOGRADOUROS NO MUNICÍPIO DE LINHARES, O VEREADOR 

TADEU DENADAI PARABENISOU AOS VEREADORES QUE VOTARAM PELA 

MANUTENÇÃO DO VETO, AUTORIZADA PELO PLENÁRIO USOU DA 

PALAVRA A VISITANTE TEREZINHA DURÃO QUE ENFOCOU NÃO TER 
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HAVIDO VENCIDOS NEM VENCEDORES, POIS OS VEREADORES 

CUMPRIRAM SUA MISSÃO NÃO FICANDO EM JOGO O CARÁTER  A 

DIGNIDADE ARRANHADA E PELA DECISÃO LINHARES AGRADECE E PEDE 

AOS VEREADORES QUE VOTEM DE FORMA URGENTE A LEI QUE PROÍBA 

ESSA SITUAÇÃO VEXATÓRIA, APÓS A VOTAÇÃO DO VETO O PRESIDENTE 

QUESTIONOU O PLENÁRIO PARA RETORNAR À SESSÃO ORDINÁRIA POIS 

NA PAUTA CONSTAVAM VÁRIOS PROJETOS DE IMPORTÂNCIA PARA O 

MUNICÍPIO E QUE DEVERIAM SER APRECIADO, O QUE FOI APROVADO À 

UNANIMIDADE, CONVOCADO O PRIMEIRO SECRETÁRIO PARA FAZER A 

LEITURA DOS PARECERES DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E FINANÇAS DO  

PROJETO DE LEI DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO 283/2003, 

COLOCADO EM DISCUSSÃO OS PARECERES DAS COMISSÕES DE 

JUSTIÇA E FINANÇAS, FORAM APROVADOS, COLOCADO EM DISCUSSÃO 

TODA A MATÉRIA, PEDIU A PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA QUE 

ACHOU IMPORTANTE QUE O PODER EXECUTIVO ESTAR DANDO AJUDA A 

COMUNIDADE, MAS CRITICOU O FATO DE TER A VEREADORA TENTANDO 

INCLUIR ESSAS AJUDA NO ORÇAMENTO MUNICIPAL, TENDO SIDO 

REJEITADO ALEGOU AINDA QUE APRESENTOU TAMBÉM EMENDAS AO 

ORÇAMENTO DE VALORES ATÉ INFERIORES E TAMBÉM FORAM 

REJEITADOS, MAS QUE ESTARÁ DIVULGANDO ATRAVÉS DE SEU JORNAL, 

PORQUE TODOS PRECISAM DE AJUDAS COLETIVAS E NÃO INDIVIDUAIS, 

COMO É O CASO DO PROJETO APROVADO, PORQUE NÃO É SOMENTE OS 

PEQUENOS PRODUTORES DO CÓRREGO DO FARIAS QUE NECESSITAM 

DE AJUDA MAS TAMBÉM A ASSOCIAÇÃO DO PLANALTO, NOVA 

ESPERANÇA E OUTRAS MAIS QUE PRECISAM DESSA CONTRIBUIÇÃO, 

APÓS A MANIFESTAÇÃO DA VEREADORA SANDRA MARA FOI COLOCADO 

EM  VOTAÇÃO TODA A MATÉRIA QUE FOI APROVADA À UNANIMIDADE, A 

SEGUIR FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO O PROJETO QUE AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO DOAR UM MIL E QUARENTA REAIS MENSAIS À 

ASSOCIAÇÃO DE PEQUENOS PRODUTORES DE CÓRREGO FARIAS, POR 

TRINTA MESES, O QUE FOI CRITICADO PELO /VEREADOR ATAYDES 
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ARMANI ALEGANDO QUE A LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL NÃO 

PERMITE QUE SE CONTRATE OBRIGAÇÕES PARA O MANDATO 

SUBSEQÜENTE E QUE TAL PROJETO DEVERIA SER ATÉ TRINTA E UM DE 

DEZEMBRO DE 2004, O PRESIDENTE ENFOCOU QUE O PROJETO É UMA 

PREVISÃO E QUE O CHEFE DO PODER EXECUTIVO PODERÁ SE QUIZER 

REVOGAR O BENEFÍCIO EM PRIMEIRO DE FEVEREIRO,  COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO O PROJETO DE LEI 284/2003, FOI APROVADO Á 

UNANIMIDADE, A SEGUIR FOI COLOCADO EM PAUTA O PROJETO DE LEI 

304/2003, COLOCADO EM  DISCUSSÃO, USOU DA PALAVRA A VEREADORA 

SANDRA MARA, QUE MANIFESTOU A PREOCUPAÇÃO DA PREFEITURAÇÃO 

DO MOVIMENTO O QUE SERIA NOCIVO AOS MOVIMENTOS SOCIAIS, APÓS, 

COLOCADO EM VOTAÇÃO OS PARECERES DAS COMISSÕES FORAM 

APROVADAS, COLOCADO EM VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO FOI 

APROVADO À UNANIMIDADE,USANDO DA PALAVRA O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI DISSE A PRINCÍPIO É FAVORÁVEL A MATÉRIA, E DISSE 

QUE O CHEFE DO PODER EXECUTIVO TEM TODO O DIREITO DE 

PROMOVER A DOAÇÃO, A VEREADORA DISSE QUE CONCORDA MAS SE 

RESERVA O DIREITO DE OLHAR COM CRÍTICA ESSE TIPO DE PROJETO 

POR O MOVIMENTO POPULAR NÃO GANHA COM ESSE TIPO DE DOAÇÃO, 

O PRESIDENTE DISSE QUE ESSE PROJETO SOMENTE CHEGOU A ESTA 

CASA DEPOIS DE DISCUTIDO NA REGIÃO POR TODOS OS PEQUENOS 

PRODUTORES, O VEREADOR ARILDO K, SE MANIFESTOU 

PARABENISANDO O EXECUTIVO ASSIM COMO O VEREADOR JOSÉ 

BELISÁRIO, COLOCADO EM VOTAÇÃO FOI APROVADO COM A ABSTENÇÃO 

DO VOTO DA VEREADORA SANDRA MARA, O VEREADOR ARILDO K TECEU 

COMENTÁRIOS ELOGIOSOS A CERCA DO SENHOR JOSÉ ROBERTO, 

AFIRMANDO SER DO PT, O QUE FOI CONTESTADO PELA VEREADORA 

SANDRA MARA ALEGANDO QUE JOSÉ ROBERTO NÃO FEZ O 

RECADASTRAMENTO MAS QUE CASO QUEIRA SERÁ BEM VINDO, POIS 

TEM PELO JOSÉ ROBERTO GRANDE RESPEITO, JÁ QUE FOI SEU 

COMPANHEIRO DE INICIO DA FEDERAÇÃO DOS MOVIMENTOS 
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POPULARES E QUE SERÁ BEM VINDO, A VEREADOR DEIXOU BEM CLARO 

QUE É FAVORÁVEL DA AJUDA DA CONSTRUÇÃO DA SEDE, SENDO 

CONTRARIA AJUDA MENSAL POR ACREDITA QUE ESTE TIPO DE AJUDA 

NÃO É BENÉFICO E QUE TAMBÉM NÃO É O PAPEL DO EXECUTIVO COMO 

OS MOVIMENTOS POPULARES, COLOCADO EM PAUTA O PROJETO 

294/2003, FEITA A LEITURA DOS PARECERES PARA DISCUSSÃO USARAM 

DA PALAVRA OS VEREADORES ATAYDES ARAMANI E SANDRA MARA QUE 

CRITICARAM O PROJETO PELA AUSÊNCIA DE UM MEMBRO DO PODER 

LEGISLATIVO E DOS SEGMENTOS ORGANIZADOS,E QUE CABERÁ OS 

VEREADORES A FISCALIZAÇÃO DO MESMO, O VEREADOR ATAYDES 

ARMANI ENFATIZOU QUE ESPERA QUE O PROGRAMA FOME ZERO SEJA 

MESMO UMA REALIDADE, A VEREADORA SANDRA ENFATIZOU QUE ALÉM 

DISSO TEM TAMBÉM O PROGRAMA DO PRIMEIRO EMPREGO, 

QUALIFICAÇÃO DO JOVEM ADULTO DA REFORMA AGRÁRIA E MUITOS 

OUTROS MOVIMENTOS QUE ESTARÁ INDO DE ENCONTRO PARA A 

PROMOÇÃO SER VALORIZADA, COLOCADO EM E VOTAÇÃO FOI 

APROVADO À UNANIMIDADE, O PRESIDENTE INFORMOU QUE ENCONTRA-

SE EM PAUTA SEIS PROJETOS DE AUTORIA DOS SENHORES 

VEREADORES, TENDO A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITADO 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO EM TODOS SEUS PROJETOS QUE ESTÃO EM 

PAUTA, O PRESIDENTE INFORMOU QUE ESTÁ TAMBÉM EM PAUTA UM 

PROJETO DE SUA AUTORIA, 275/2003, DISCUTINDO A VEREADORA 

SANDRA TECEU GRANDES CRITICAS AO PROJETO E TERMINOU 

INFORMANDO QUE SE ABSTERIA DE VOTAR A MATÉRIA, EM RAZÃO DE 

ENTENDER QUE O PROJETO ESTARIA TRAZENDO SÉRIOS PROBLEMAS 

PARA OS USUÁRIOS, O AUTOR DO PROJETO INFORMOU QUE OS BANCOS 

TEM LUCROS ABSURDOS E QUE CABERIA A ELES MANTER A SEGURANÇA 

DE SUAS INSTITUIÇÕES,A VEREADORA SANDRA MARA DISSE QUE A 

CONSTRUÇÃO DE BANHEIROS NÃO INTERFERIRIA NO ANDAMENTO DOS 

TRABALHOS DO BANCO, NEM AO ATENDIMENTO, O VEREADOR ARILDO K 

DEU TOTAL APOIO AO PROJETO, O VEREADOR ANANIAS SOUZA QUE SE 
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MANIFESTOU FAVORÁVEL AO PROJETO, COLOCADO EM DISCUSSÃO FOI 

APROVADO, COM AS ABSTENÇÃO DA VEREADORA SANDRA MARA, FOI 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO PROJETO DE LEI QUE IMPEDE O 

CHEFE DO PODER LEGISLATIVO EMPREGAR PARENTES ATÉ O TERCEIRO 

GRAU, PROJETO DE LEI 276/2003, QUE APÓS DISCUTIDO E VOTADO FOI 

APROVADO À UNANIMIDADE. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 26/05/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 



 138 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA VINTE E SEIS DE MAIO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 19/05/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR O VEREADOR ATAÍDE FEZ 

DENÚNCIA SOBRE RECURSO FEDERAL DA EDUCAÇÃO NÃO CHEGA A 17 

MUNICÍPIOS, TRECHO DA MATÉRIA DIZ QUE A BUROCRACIA ESTÁ 
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IMPEDINDO QUE 69,8 MIL CHEGUE A FAMÍLIAS CARENTES DO PROGRAMA 

DE ERRADICAÇÃO DO TRABALHO INFANTIL – PETI, DINHEIRO QUE O 

GOVERNO FEDERAL MANDA PARA OS MUNICÍPIOS. O MUNICÍPIO TEM 

CADASTRAMENTO DAS FAMÍLIAS E ESSE DINHEIRO VAI PARA CADA 

FAMÍLIA, PARA CADA CRIANÇA QUE TEM NA ESCOLA, PARA A CRIANÇA 

NÃO FICAR NA RUA. E LINHARES QUE DEFENDE TANTO A EDUCAÇÃO, 

TANTOS RECURSOS PARA A FACULDADE QUE A CÂMARA APROVOU E 

ESTAMOS NA RELAÇÃO DE 17 MUNICÍPIOS QUE NÃO SEI SE POR FALTA 

DE CONHECIMENTO OU POR FALTA DE TEMPO NÃO PRONTARAM A 

DOCUMENTAÇÃO ADEQUADA E CORRETA PARA O MINISTÉRIO DA 

EDUCAÇÃO PARA LINHARES RECEBER ESSES RECURSOS. EU ACHO QUE 

QUALIDADE DE VIDA, NOS TEMOS COM CALÇAMENTO E ASFALTO DE RUA 

E TEMOS DINHEIRO PARA ISSO É R$ 1.600.000,00 TODO MÊS, QUALIDADE 

DE VIDA SE FAZ COM EDUCAÇÃO, SE FAZ COM LIXÃO DE PRIMEIRA 

QUALIDADE, SE FAZ SE PREOCUPANDO COM AQUELES MAIS 

NECESSITADOS. ZÉ DEIXOU UM BILHETINHO PARA MIM AGORA NA MESA 

DIZENDO QUE HOJE O IPTU NA BEIRA DA LAGOA É DE R$ 74,00. NO 

CONJUNTO JUPARANÃ ONDE TEM ESGOTO, CALÇAMENTO, ÁGUA 

ENCANADA, ELETRIFICAÇÃO BOA É R$ 39,00. DEVE TER ALGUM ERRO. 

NÃO ESTAMOS AQUI PARA FALAR MAL DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

NÃO, ESTAMOS AQUI E É OBRIGAÇÃO NOSSA COMO VEREADOR DE 

DENUNCIAR, DE FALAR, DE FISCALIZAR QUE É O NOSSO PAPEL AS 

COISAS QUE ESTÃO ERRADAS. ESPERO QUE A GENTE NÃO CONTINUE 

PERDENDO RECURSOS IGUAL FOI DENUNCIADO PELO JORNAL “A 

GAZETA”, QUE O EXECUTIVO MUNICIPAL REÚNA COM O SEU 

SECRETARIADO E COBRE DELES, PARA QUE RESOLVAMOS ESSES 

PROBLEMAS. O PROBLEMA DO LIXÃO É UMA MATÉRIA LONGA, NÃO VOU 

LER, ESTÁ DANDO PROBLEMAS EM ANIMAIS, NA POPULAÇÃO DA REGIÃO, 

NA ÁGUA E ASSIM POR DIANTE. QUERO TAMBÉM FALAR DO PROJETO DO 

AUMENTO QUE A PRESIDENTE DO SINDICATO SABE DISTO NO SENTIDO 

DE SE DAR UM AUMENTO MELHOR AOS FUNCIONÁRIOS DA PREFEITURA 
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MUNICIPAL DE LINHARES E EU DISSE QUE DARIA O MEU VOTO DE 

ACORDO COM O QUE O SINDICATO DECIDISSE E ACORDASSE COM O 

EXECUTIVO MUNICIPAL. NÃO  DISCUTI MATÉRIA, NÃO FUI CHAMADO À 

NENHUMA REUNIÃO, SE CHEGARAM A UM DENOMINADOR COMUM ACHO 

QUE CHEGARAM AO MELHOR POSSÍVEL. INFELIZMENTE SEI QUE VAI TER 

UMA CLASSE SACRIFICADA, SEI TAMBÉM QUE NÃO É AUMENTO SALARIAL 

E SIM REPOSIÇÃO SALARIAL. O PRESIDENTE MENCIONA QUE IVAN 

SALVADOR FEZ UMA LIGAÇÃO PARA A CÂMARA PARA INFORMAR QUE O 

BALNEÁRIO DO PONTAL DO IPIRANGA ESTÁ INICIANDO HOJE. COMUNICA 

A CÂMARA MUNICIPAL PARA TOMAR CIÊNCIA, PARA QUANDO FOR 

QUESTIONADA INFORMAR. CONVIDA DOLORES A PRESIDENTE DO 

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS PARA FAZER USO DA PALAVRA 

CONFORME SOLICITAÇÃO FEITA DESDE QUANDO COMEÇOU AS 

NEGOCIAÇÕES DESSE PROJETO E A GENTE AGUARDOU O MOMENTO 

CERTO PARA QUE ELA POSSA FAZER USO DA PALAVRA PARA PASSAR 

AOS VEREADORES OS AVANÇOS E BENEFÍCIOS CONQUISTADOS JUNTO 

AO PREFEITO MUNICIPAL. DOLORES FAZ USO DA PALAVRA 

ESCLARECENDO QUE A DIRETORIA FEZ O POSSÍVEL PARA ELEVAR E ATÉ 

MESMO IGUALAR OS PERCENTUAIS DE SALÁRIO, MAS COMO O IMPASSE 

GERADO ESTAVA CONDICIONADO NO ABONO CONSEGUIMOS FAZER COM 

QUE O MUNICÍPIO MANTIVESSE A PROPOSTA SALARIAL QUE FOI 

APRESENTADA E ACEITA NA ASSEMBLÉIA REALIZADA NO DIA 24 DE 

ABRIL. LEMBRAMOS QUE O PERCENTUAL DE 20% VAI ATINGIR 65% DOS 

SERVIDORES EFETIVOS. COMO VOCÊS PODEM OBSERVAR EM 

TELEVISÕES, JORNAIS O QUE SE VÊ É GOVERNANTES APRESENTANDO 

PERCENTUAIS MUITO ABAIXO DO AQUELES QUE O SINDICATO ALMEJA, 

ENTÃO QUER DIZER QUE O NOSSO OBJETIVO FOI PERCENTUAIS MUITO 

MAIOR, MAS QUANDO A GENTE SE DEFLAGRA NA FRENTE DE RECEITA, 

DE LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL, ENTÃO NÓS TEMOS QUE TAMBÉM 

CEDER. NÓS NÃO PODEMOS DAR O PASSO MAIOR DE QUE A PERNA. 

FICOU NÍVEL I A III REPOSIÇÃO 20%, NÍVEL IV A X, REPOSIÇÃO DE 8,82%, 
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AUXILIAR DE SECRETARIA VAI ACOMPANHAR OS 20% DO NÍVEL I A III QUE 

PERTENCE AO MESMO NÍVEL, CARGOS COMISSIONADOS E CARGO DE 

SECRETÁRIO 25%. QUERO AINDA ESCLARECER AOS PRÓPRIOS 

SERVIDORES QUE QUANDO SE FALA EM CARGO COMISSIONADO SÓ VÊ 

OS SECRETÁRIOS, SECRETÁRIOS SÃO MEIA DÚZIA, GERENTES NÃO 

CHEGAM A TRINTA CARGOS E O QUE CONSTA PARA O SINDICATO É A 

MAIORIA. DEIXAMOS AGORA PARA QUE OS NOBRES VEREADORES COM 

SUAS SÁBIAS DECISÕES VOTEM O PRESENTE PROJETO COM JUSTIÇA 

VISANDO ATENDER A ÂNSIA DOS SERVIDORES EM TERMOS DE SALÁRIOS 

DIGNOS. GOSTARIA DE INFORMAR QUE O PRESIDENTE DO SINDICATO DE 

ARACRUZ SE FAZ AQUI PRESENTE A NOSSO CONVITE JOSÉ WILSON, 

INFORMAR TAMBÉM QUE O ANO PASSADO ELES TINHAM 56% DE PERDAS 

SALARIAIS E SOMENTE FORAM CONQUISTADOS 10% E NÓS TÍNHAMOS 

37% E FORAM CONQUISTADOS 25% E AGORA TEMOS MAIS ESSES 

PERCENTUAIS PARA SEREM CONQUISTADOS. O VEREADOR ATAÍDE DIZ 

ESTAR DE COMUM ACORDO NO SENTIDO DE CONTINUAR ESSAS 

REPOSIÇÕES DE PERDAS SALARIAIS. E QUE O PLANO DE CARGO E 

SALÁRIO EM UM MOMENTO VAI SE TORNAR INVIÁVEL PORQUE O NÍVEL I 

VAI ESTAR IGUAL AO NÍVEL X. E NÓS QUANDO APROVAMOS EM 1990 

ESSE PLANO DE CARGO E SALÁRIO, O PRIMEIRO QUE DEPOIS OUVE 

VÁRIAS CORREÇÕES. A GENTE APROVOU NO INTUITO DE DAR AO 

FUNCIONALISMO PÚBLICO UMA CONDIÇÃO ADEQUADA, SÉRIA DENTRO 

DOS NÍVEIS DO PLANO. NESSA CASA COMEÇAMOS A DISCUSSÃO SOBRE 

O AUMENTO SALARIAL, OS VEREADORES FICARAM ATÉ EM MÁS 

SITUAÇÕES COM O FUNCIONALISMO. COM RELAÇÃO AO ART. 6º. ESTA LEI 

ENTRARÁ EM VIGOR NA DATA DE SUA PUBLICAÇÃO COM EFEITOS A 

PARTIR DE 1º. DE MAIO, ACHO QUE O FUNCIONALISMO NÃO VAI GOSTAR. 

A PRESIDENTE DO SINDICATO MENCIONA QUE EM RELAÇÃO À 

RETROATIVIDADE O MUNICÍPIO NÃO TEVE CONDIÇÕES DE ATENDER, FOI 

PASSADO DEPOIS EM ASSEMBLÉIA. O IMPASSE GERAL FOI REFERENTE 

AO ABONO E NÃO A RETROATIVIDADE. A VEREADORA SANDRA CITA QUE 
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FOI FEITA UM AVANÇO PORQUE A PROPOSTA ANTERIOR ERA QUE FOSSE 

FEITO ABONO. E ABONO VOCÊ DAR HOJE, RECEBE UM MÊS, AMANHÃ 

NÃO TE DAR GARANTIA, PODE SER DESFEITO, E NÃO TER MAIS AQUELA 

PORCENTAGEM. PARA AS PRÓXIMAS NEGOCIAÇÕES NUMA 

PORCENTAGEM LINEAR PARA TODOS A PARTIR DE AGORA. DOLORES DIZ 

QUE AS PRÓXIMAS NEGOCIAÇÕES SERÁ DE PERCENTUAIS IGUAIS PARA 

TODOS. O VEREADOR TADEU MENCIONA QUE OS FUNCIONÁRIOS DE 

CARREIRA DA ADMINISTRAÇÃO DOS NÍVEIS I A III FORAM CONTEMPLADOS 

COM 20% DE AUMENTO SENDO QUE O NÍVEL I A VAI GANHAR UM SALÁRIO 

MÍNIMO. DO NÍVEL IV AO X EXISTE ALGUMA EXPECTATIVA, ALGUMA COISA 

PARA QUE SE REPÕE ESSE SALÁRIO. DOLORES DIZ QUE EXISTE UMA 

EXPECTATIVA SIM. O VEREADOR TADEU PERGUNTOU PARA QUANDO 

SERIA ISSO. A PRESIDENTE DOLORES MENCIONA QUE MAIS OU MENOS 

DE 3 A 4 MESES TENTARÁ NOVAMENTE PARA ESTA NEGOCIAÇÃO. O 

VEREADOR TADEU QUESTIONA SE VAI TER NOVO REAJUSTE COMO VEIO 

AQUELE OUTRO PROJETO QUE SERIA PARA AGORA EM SETEMBRO. 

DOLORES RESPONDE QUE A EXPECTATIVA É PARA TODOS E 

PERCENTUAIS IGUAIS. O VEREADOR OSMAR FAZ USO DA PALAVRA 

MENCIONANDO QUE É DE PRAXE NESSA CASA O PROJETO SER LIDO EM 

UMA SESSÃO E SE COMEÇAR A ANÁLISE DEPOIS DE SE PASSAR NA 

COMISSÃO. MAS ENTENDENDO A URGÊNCIA EU GOSTARIA QUE A GENTE 

PUDESSE ESTAR DANDO OS PARECERES HOJE DESSE PROJETO A 

COMISSÃO CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, COMISSÃO DE EDUCAÇÃO. O 

PRESIDENTE PERGUNTA OSMAR DESEJA A SUSPENSÃO DA SESSÃO E 

CONCEDE 5 MINUTOS ÀS COMISSÕES DE FINANÇAS, JUSTIÇA E SAÚDE 

PARA QUE POSSAM EMITIR OS PARECERES E NÓS AGUARDAMOS PARA 

VOLTAR A SESSÃO NO PRAZO. O VEREADOR OSMAR DEVOLVE O 

PROJETO A MESA COM OS PARECERES DE TODAS AS COMISSÕES PARA 

QUE SE TOMEM AS PROVIDÊNCIAS CABÍVEIS. O PRESIDENTE RECEBE O 

PROJETO (DEVOLVIDO) À MESA. LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA DO PROJETO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. 
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LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO DO 

PROJETO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. LEITURA DO PARECER DA 

COMISSÃO SAÚDE E EDUCAÇÃO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. LEITURA DO 

PARECER DA COMISSÃO DE OBRAS, PROTEÇÃO E MEIO AMBIENTE. EM 

VOTAÇÃO. APROVADO. EM DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA. ATAÍDE 

MENCIONA QUE FAÇA A RESSALVA AO DIA 1º. (PRIMEIRO) DE ABRIL, 

QUERO DIZER NO MOMENTO QUE TERIA CONDIÇÕES DE SE DAR UM 

AUMENTO MELHOR DO QUE ESSE, CONDIÇÕES ESSAS DEMITINDO 

MARAJÁS QUE GANHAM SEM TRABALHAR, MUITOS NEM EM LINHARES 

MORAM. MAS MEU VOTO É FAVORÁVEL. SANDRA CITA QUE DEVERIA 

ACABAR COM A QUESTÃO DA CONTRATAÇÃO E QUE SE ABRA O 

CONCURSO PÚBLICO PARA PLEITEAR VAGAS. O PRESIDENTE PÕE EM 

APRECIAÇÃO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. ENCAMINHADO PARA A 

SECRETARIA PARA COMPETENTE AUTÓGRAFO. TADEU DIZ QUE VOTOU 

PORQUE ENTENDE QUE É UM BENEFÍCIO 8%, MAS NO FUNDO NÃO VOTEI 

SATISFEITO PORQUE TERIA QUE VOTAR TAMBÉM COM 20% COMO TODOS 

TERIA QUE TER. O PRESIDENTE CONCLUI A VOTAÇÃO E DÁ ANDAMENTO 

AOS DEMAIS PROJETOS, PROJETOS DA CÂMARA BEM COMO DO PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL. TEMOS UM PROJETO DA MESA DIRETORA QUE 

ACHO QUE TODOS OS VEREADORES ASSINARAM E AQUELES QUE NÃO 

ASSINARAM PODERÃO ASSINAR, QUE TRATA DA PROIBIÇÃO DE 

MUDANÇA DE NOME DE LOGRADOURO PÚBLICO, ESTE PROJETO ESTÁ NA 

PAUTA E VAMOS PEDIR A VEREADORA SANDRA, OS VEREADORES ATAÍDE 

E TADEU PARA QUE POSSAM EMITIREM OS PARECERES QUE ESTÃO NOS 

AUTOS. NÃO FOI ANALISADO, NÃO. O PROJETO 299/2003 ENVIADO PELO 

PREFEITO MUNICIPAL ONDE ESTÁ DOANDO ÁREA DE TERRA PARA MITRA 

DIOCESANA DE COLATINA, SEDE EM LINHARES. ESSE PROJETO JÁ TEM 

OS PARECERES FAVORÁVEIS. O VEREADOR JADIR ALPOIM A LEITURA DO 

PARECER DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA DO PROJETO. EM 

VOTAÇÃO. APROVADO. LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS. EM VOTAÇÃO. APROVADO. LEITURA DO PARECER DA 
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COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE. EM VOTAÇÃO. APROVADO. EM 

DISCUSSÃO TODO O PROJETO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. ENCAMINHADO 

A SECRETARIA PARA COMPETENTE AUTÓGRAFO. OUTRO PROJETO 

ENVIADO PELO PREFEITO MUNICIPAL PEDE AUTORIZAÇÃO PARA 

REALIZAR DESPESAS COM EDIFICAÇÃO DE MONUMENTO AS MISSÕES 

REDENTORISTAS. ESSE PROJETO JÁ ESTÁ COM OS PARECERES E 

ASSINATURAS DOS VEREADORES. LEITURA E VOTAÇÃO DOS MESMOS. 

EM VOTAÇÃO TODA A MATÉRIA. APROVADO. ENCAMINHADO PARA 

SECRETARIA PARA COMPETENTE AUTÓGRAFO. PROJETO 313/2003 DO 

PREFEITO MUNICIPAL QUE PEDE A CÂMARA PARA EFETUAR DESPESAS 

NO VALOR DE R$ 2.900,00 COM O LAR DA FRATERNIDADE E OS PROJETOS 

DE AUTORIA DOS VEREADORES ESTÃO NA MESA. O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA PEDE ADIAMENTO DA VOTAÇÃO DOS PROJETOS DE NºS. 212, 

213 E 214/2003. O PRESIDENTE MENCIONA QUE TEM DOIS PROJETOS DE 

AUTORIA DA VEREADORA SANDRA NA PAUTA. O DO TRANSPORTE 

COLETIVO VAI NO TODO. APRECIAÇÃO. A MATÉRIA CAIU. A VEREADORA 

SANDRA CITA QUE ESSE PROJETO IRIA BENEFICIAR AS PESSOAS IDOSAS 

PARA PEGAREM ÔNIBUS, O SOFRIMENTO DE QUEM NÃO TEM UMA BOA 

VISÃO. MEU OBJETIVO É LEGAL, E É O QUE É DE MELHOR PARA OS 

LINHARENSES. NESTA CASA NÃO TIVERAM SENSIBILIDADE POR AQUELES 

QUE USAM O TRANSPORTE COLETIVO. O PRESIDENTE ENCERRA A PAUTA 

DA SESSÃO DE HOJE E CONVIDA OS VEREADORES PARA SEGUNDA-

FEIRA, MESMO HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. AS COMISSÕES JÁ 

SABEM QUE TEM COMPROMISSO NAS QUARTAS-FEIRAS MESMO 

HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, 

FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 02/06/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 
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ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 
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VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

 

 

ATA DA DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA DOIS DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO 

VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 26/05/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRAO A VEREADORA SANDRA FALA SOBRE A 

QUESTÃO DA LEI DE SE TORNAR REGIONALIZADA A FROTA AQUI NO ES, E 

DA COLÔNIA DE PESCADORES DO GUAXE (TILÁPIA) COM RELAÇÃO À 

COMERCIALIZAÇÃO, JUNTO AO PRONAF PARA DESTINAR VERBAS PARA 

AVANÇAR, AJUDAR O PONTO FINAL QUE É O CONSUMO. ESTE ENCONTRO 

FOI EM SURUACA. DIA 28 FOI FEITA A VISITA À FLORESTA GOYTACAZES O 

EXECUTIVO NOS FORNECEU UM ÔNIBUS. E DENTRO DO PRAZO DE 15 A 

20 DIAS ESTAREMOS OUTRA VEZ REUNIDOS PARA ESTAR ELEGENDO A 

COMISSÃO QUE VAI SER O CONSELHO CONSULTIVO INDICANDO AS 

ORGANIZAÇÕES QUE PODERÃO PARTICIPAR, VAMOS ENCAMINHAR PARA 

BRASÍLIA PARA TER O ALVARÁ E ASSIM QUE FOR INSTITUÍDO, NÓS COM O 

PLANO DE MANEJO FAREMOS O PLANO DE TRABALHO DA FLORESTA 
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GOYTACAZES. OUTRO CASO TRISTE É DO A SRª. MAURA NASCIMENTO 

RIBEIRO QUE FICOU VIÚVA, MORADORA DA AV. CONTORNO NO PÓ DO 

SHELL. O ESPOSO ERA FUNCIONÁRIO DO SAAE ADMITIDO EM 18/05/72 E 

FALECEU EM 21/12/92, TEM AINDA 02 FILHOS DEFICIENTES. ELA NÃO 

CONSEGUIU A PENSÃO, QUE LHE É DE DIREITO. O DIRETOR DO SAAE, 

CELSO PEDRONI FALA QUE A RESPONSABILIDADE É DA PREFEITURA E A 

PREFEITURA FALA QUE É DO SAAE. ELA SOBREVIVE DE AJUDA. ISSO NÃO 

É AJUDA, NEM FAVOR. E UM DIREITO DA FAMÍLIA. SEGUNDO INSCRITO A 

VEREADORA NILSE MENCIONOU ESTAR RETORNANDO HOJE A ESTA 

CASA DEPOIS DE 30 DIAS AUSENTES POR LICENÇA MÉDICA. RECEBI A 

VISITA DE UMA PESSOA QUE FALARAM PARA ELA QUE EU ESTAVA COM 

CÂNCER. ISSO NÃO É VERDADE, POIS A MINHA DOENÇA É IMUNOLÓGICA, 

PISÇORIZE. NÃO É NADA SÉRIO. FIQUEI DESAPONTADA COM A POSIÇÃO 

DESTA CASA, EU TINHA VÁRIOS PROJETOS EM ANDAMENTO E EM 

CONVERSA COM O SR. PRESIDENTE E ELE DISSE QUE O PERÍODO QUE 

EU TIVESSE LICENCIADA MEUS PROJETOS FICARIAM PARA QUANDO EU 

RETORNAR. E PARA MINHA SURPRESA ELES FORAM VOTADOS À REVELIA 

NA MINHA AUSÊNCIA. EU NÃO VOU AGRADECER PESSOALMENTE OS 

VEREADORES QUE VOTARAM CONTRÁRIO, PORQUE NÃO TIVE ACESSO À 

ATA. PUBLICARAM EM UM JORNAL QUE A VEREADORA NÃO VOTOU NO 

PRÓPRIO PROJETO DELA, CLARO QUE NÃO VOTEI PORQUE ESTAVA DE 

LICENÇA. A VEREADORA SANDRA MENCIONOU O DESCASO DE UMA 

PESSOA QUE ESTÁ PROCURANDO UMA AJUDA NA QUAL ELA TEM DE 

DIREITO E DE FATO. A VEREADORA NILSE DISSE NÃO SE ASSUSTAR, 

DESCASO MAIOR FOI AQUILO QUE PRESENCIEI NO HOSPITAL TALMA 

AQUILO CHOCA. FUI PRESTAR SOCORRO A UMA PESSOA E CHEGANDO 

AO HOSPITAL EU DEPAREI COM A SITUAÇÃO DE QUE NÃO TINHA 

TERMÔMETRO PARA SE MEDIR A FEBRE NO HOSPITAL, E TINHA QUE 

ESPERAR A VEZ NA FILA PARA MEDIR A FEBRE. DE 3 A 4 CRIANÇAS 

DIVIDINDO A MESMA MACA, AS MÃES DIVIDINDO OS ESPACINHOS, 

PESSOAS DEITADAS NO CHÃO. NÃO SE TEM RESPEITO PELO CIDADÃO, 
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PELA VIDA. LIGUEI PARA O DIRETOR GERAL DO HOSPITAL QUE TRABALHA 

EM OUTRA EMPRESA NÃO ESTAVA NA PARTE DA TARDE, QUE PASSASSE 

AS NECESSIDADES BÁSICAS DO HOSPITAL, FARÍAMOS UMA VAQUINHA 

PARA AJUDAR O HOSPITAL. A RESPOSTA DO DIRETOR FOI QUE A CULPA 

ERA DELE E NÃO PODIA FAZER NADA. É UMA FALTA DE RESPEITO. 

RECEBI A VISITA DE UNS GARIS RECLAMANDO SOBRE O REPASSE DE 

UMA PARTE DA REPOSIÇÃO DE UMA PERDA SALARIAL. VALE LEMBRAR 

QUE OS PROJETOS QUE CHEGAM TEM PARECER FAVORÁVEL QUANDO 

TEM INTERESSE DO CHEFE DO EXECUTIVO. O PRESIDENTE DIZ QUE NEM 

TUDO QUE A VEREADORA NILSE FALOU É REALIDADE. A QUATRO 

SEMANAS O PROJETO ESTAVA NA MESA E NÃO TINHA ATESTADO MÉDICO 

DA VEREADORA. O ATESTADO DELA É APÓS A DATA DA VOTAÇÃO DOS 

PROJETOS. CUMPRIMOS O QUE O PLENÁRIO DECIDIU COM O PARECER 

DA PROCURADORIA. O VEREADOR TADEU FALOU SOBRE O PROJETO DE 

SUA AUTORIA, SOBRE A QUEIMA NA AGRICULTURA, QUE FOI 

APRESENTADO NESTA CASA, SOBRE AS CONSEQÜÊNCIAS DESSA 

QUEIMA QUANDO VAI COLHER A CANA-DE-AÇÚCAR. DESSA INDÚSTRIA 

CHAMADA LASA QUE VEM COMPRANDO TERRAS DESFREADORAMENTE 

NO MUNICÍPIO DE LINHARES INCLUSIVE PEQUENAS PROPRIEDADES DE 3 

A 4 ALQUEIRES. ALÉM DE POLUIÇÃO, O ÊXODO RURAL ENGROSSANDO O 

ÍNDICE DE POBREZA. A VEREADORA SANDRA COMENTA QUE ESTEVE NO 

IDAF, E QUEM TEM UM PROCESSO ENGAVETADO QUE SERÁ DADO 

AGILIDADE PARA QUE AQUELA EMPRESA SEJA SUSTENTÁVEL SEM 

TRAZER DANOS PARA A POPULAÇÃO DE LINHARES. O VEREADOR TADEU 

CITA QUE QUEM QUISER ASSINAR O PROJETO ESTÁ EM CIMA DA MESA, 

PARA MELHORAR O MEIO AMBIENTE ACABANDO COM ESSA POLUIÇÃO O 

VEREADOR ATAÍDE DIZ QUE FEZ UMA DENÚNCIA NA SEMANA PASSADA 

DO LIXÃO, E QUE TEVE O DESPRAZER DE CONHECER AQUILO. E QUE 

PASSOU NA TV GLOBO NO GLOBO RURAL MOSTRANDO QUE AQUILO É 

UMA POUCA VERGONHA. ESPERO QUE O CHEFE DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL LEVE O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E DE MEIO 
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AMBIENTE PARA TOMAR AS PROVIDENCIAS NECESSÁRIAS. FOI 

PROTOCOLADO NESTA CASA OUTRO PROJETO DE AUTORIA MINHA E DO 

VEREADOR TADEU PARA ISENTAR ESSA TAXA PARA QUE USAR ATÉ 70 

QUILOWATTS PORQUE AS PESSOAS QUE MORAM NA PERIFERIA NÃO TEM 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA E A CÂMARA DERRUBOU A MANDO DO CHEFE DO 

EXECUTIVO. FIZEMOS OUTRO PROJETO, AGORA REDUZINDO A TAXA DE 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA EM 30% PARA TODOS, JÁ QUE A COBRANÇA É 

EXTREMAMENTE EXORBITANTE, AS INDÚSTRIAS DE LINHARES SÃO 

GRANDES GERADORAS DE EMPREGO E SÃO GRANDES CONSUMIDORAS 

DE ENERGIA ELÉTRICA EM NOSSO MUNICÍPIO. ESPERO QUE A CÂMARA 

VOTE PELO BENEFÍCIO DA POPULAÇÃO DE LINHARES, QUE UMA 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA GIRA PRINCIPALMENTE EM DAR AO CIDADÃO 

UMA QUALIDADE DE VIDA MELHOR, EDUCAÇÃO E SAÚDE. OUVI FALAR 

QUE O CHEFE DO EXECUTIVO MANDARIA PARA CÂMARA UM PROJETO 

DELE SOBRE ESSA REDUÇÃO, GOSTARIA DE DIZER QUE EU E O TADEU 

RETIRARÍAMOS O NOSSO E BRIGARÍAMOS PELA APROVAÇÃO DESTE. 

ESPERO QUE OS VEREADORES TENHAM CONSCIÊNCIA NÃO REJEITAM, 

POIS VEM A BENEFÍCIO DA POPULAÇÃO DE LINHARES. TIVEMOS UMA 

DISCUSSÃO SOBRE A MUDANÇA DO NOME DA PRAÇA DE RÉGIS 

BITTENCOURT, QUE O SR. PREFEITO DETERMINOU QUE VOTASSE 

CONTRA. MANDA QUEM PODE OBEDECE QUEM TEM JUÍZO. OS 

VEREADORES VOTARAM POR UNANIMIDADE A APROVAÇÃO DE UM NOME 

DE UM CIDADÃO DE BEM ZAUDINO CEOLIN, PARA ES TROCAR O NOME DA 

PRAÇA, QUE LINHARENSE NENHUM CONHECE RÉGIS BITTENCOURT, 

SABEM QUEM É ESSE CIDADÃO. QUINZE DIAS DEPOIS DERRUBAM O 

PROJETO. O PRESIDENTE DIZ QUE PRIMEIRO TEM QUE SE AVALIAR AS 

AÇÕES DO PLENÁRIO NO TODO, ESSA CÂMARA MUNICIPAL VOTOU E 

ASSINOU COM 14 VOTOS FAVORÁVEIS PARA A REDUÇÃO DO NÚMERO DE 

VEREADORES, PASSOU NO 1º. TURNO E NO 2º. TURNO NÃO PASSOU. O 

PLENÁRIO É SOBERANO. OS VEREADORES QUE FAZEM PARTE DO 

GRUPO DO PREFEITO SÃO VISTO COMO ATAÍDE FALOU QUE VÃO USAR 
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NO PALANQUE, OS VEREADORES NÃO ESTÃO OMISSOS A ISTO NÃO. NÓS 

ENVIAMOS, DOCUMENTAMOS E PROTOCOLAMOS NA PREFEITURA 

MUNICIPAL EM NOME DE 11 VEREADORES SOLICITANDO AO PREFEITO 

QUE ELE REVEJA OS VALORES DA ILUMINAÇÃO PÚBLICA ENVIANDO UM 

PROJETO PARA CÂMARA BEM COMO VALOR DE IPTU QUE ESTEJA EM 

ATRASO E ESTAMOS AGUARDANDO A POSIÇÃO DELE. O VEREADOR 

TADEU FALA EM NOME DELE E DEMAIS VEREADORES QUE VOTARAM 

DENTRE OS 17, PRIMEIRAMENTE POR UM ATO DE PERMANÊNCIA LEGAL E 

CONSTITUCIONAL. JÁ QUE A ELEIÇÃO DE 13 VEREADORES É UMA 

ELEIÇÃO ELETRIZADA. A VEREADORA SANDRA INFORMA QUE D. 

TEREZINHA DURÃO VEIO NÃO À CÂMARA NÃO COMO UMA PESSOA 

FÍSICA, MAS REPRESENTANDO A QUESTÃO DO INSTITUTO CULTURAL 

QUE É A SERLHIGES, QUE É UM INSTITUTO QUE DEFENDE O PATRIMÔNIO 

HISTÓRICO E CULTURAL DO NOSSO MUNICÍPIO. FOI OUVINDO A FALA DE 

UMA ENTIDADE ORGANIZADA DE MUITOS ANOS QUE A GENTE REVIU E 

VOTOU. O VEREADOR ATAÍDE DIZ QUE DEVEMOS TER COERÊNCIA NÃO 

VOLTANDO ATRÁS. A VEREADORA NILSE DISSE QUE NA PRIMEIRA VEZ 

VOTOU NA REDUÇÃO DOS 13 E MANTEVE NO SEGUNDO TURNO, DIZ QUE 

É PRECISO TER INDEPENDÊNCIA DE VOTAÇÃO, UMA POSIÇÃO FIRME. O 

PRESIDENTE CITA QUE É DIREITO DO VEREADOR SE POSICIONAR E 

DEVER DOS VEREADORES RESPEITAR. DANDO ANDAMENTO AOS 

TRABALHOS SOLICITA O VEREADOR ADERBAL A LEITURA DOS 

PARECERES DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E DEMAIS PARECERES. O 

PROJETO QUE O PREFEITO MUNICIPAL PEDE AUTORIZAÇÃO PARA 

ADQUIRIR EQUIPAMENTOS PARA DOAÇÃO DO CONGO MIRIM DE 

REGÊNCIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. EM DISCUSSÃO. A VEREADORA 

SANDRA MENCIONA QUE ESTEVE EM REGÊNCIA CONVERSANDO COM D. 

MARIQUINHA E QUE ESSE VALOR É DE DOAÇÃO PARA O EVENTO QUE VAI 

ESTAR ACONTECENDO E APRESENTANDO NESTE FINAL DE SEMANA LÁ. 

O PRESIDENTE PÕE EM DISCUSSÃO O PARECER DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA. EM VOTAÇÃO O PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS DO 
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MESMO PROJETO.  LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA DO 

PROJETO QUE O PREFEITO ENVIA À CÂMARA PARA SOLICITAR 

AUTORIZAÇÃO PARA AQUISIÇÃO DE INGRESSO DE CINEMA PARA 

ESTUDANTES DAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS E ESTADUAIS, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS, SENDO APROVADO. O PARECER DAS 

COMISSÕES DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, SENDO APROVADO. EM 

DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA. SENDO APROVADO E ENCAMINHADO PARA 

SECRETARIA PARA COMPETENTE AUTÓGRAFO. PROJETO 341/2003 DO 

PODER EXECUTIVO ESTÁ PEDINDO AUTORIZAÇÃO À CÂMARA PARA 

INVESTIR R$ 800.000,00 (OITOCENTOS MIL REAIS) COM PESSOAS 

CARENTES NA ÁREA DE HABITAÇÃO, TEM O PARECER DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA SIDO APROVADO; BEM COMO O PARECER DA 

COMISSÃO FINANÇAS E ORÇAMENTO. NÃO HÁ MAIS NENHUM PROJETO 

NA PAUTA. FOI PEDIDO ADIAMENTO DA VOTAÇÃO DO PROJETO PORQUE 

DOIS COLEGAS NÃO ESTAVAM PRESENTES E É IMPORTANTE A 

PRESENÇA DE TODOS. O PRESIDENTE INFORMA AOS SENHORES 

VEREADORES QUE NA PRÓXIMA QUARTA-FEIRA HAVERÁ REUNIÃO PARA 

AS COMISSÕES, E SEGUNDA-FEIRA ÀS 15 HORAS REUNIÃO PLENÁRIA 

PARA ANÁLISE DOS PROJETOS. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, 

FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 09/06/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
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ATA DA DÉCIMA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA NOVE DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO 

VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 02/06/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O ATAÍDE ARMANI, FAZ DEFESA À UMA 

PESSOA QUE ESTIMA MUITO, PREZA, GOSTA E TEMOS QUE TER O MAIOR 

RESPEITO PRINCIPALMENTE O PESSOAL DO BAIRRO INTERLAGOS, ESSA 

PESSOA É A D. FRIDA. PEÇO AOS JORNAIS QUE DIVULGUEM ISTO, POIS O 

TRABALHO QUANDO É DIGNO TEM QUE SER DIVULGADO. TEM PESSOAS 

FALANDO DE D. FRIDA NOS BAIRROS INTERLAGOS I E II, POPULAR, ARAÇÁ 

A RESPEITO DOS RECURSOS QUE SÃO ARRECADADOS PELA 

ASSOCIAÇÃO DO BAIRRO INTERLAGOS I. PESSOAS QUE DEVERIAM TER 

RESPEITO PELO TRABALHO DE D. FRIDA. AS MÁS PESSOAS, AS 

DESONESTAS E AS QUE NÃO TEM CARÁTER COSTUMA JULGAR OS 

OUTROS POR ELA. VOU LER UM DOCUMENTO QUE RECEBI A RESPEITO 

DE ONDE É COLOCADO OS RECURSOS DA CONTRIBUIÇÃO DA 

ASSOCIAÇAO DE MORADORES DO BAIRRO INTERLAGOS I, A ORIGEM DOS 

RECURSOS DA CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL NO VALOR DE R$ 3,00 

(TRÊS REAIS) PELOS ASSOCIADOS AMPARADOS PELO ESTATUTO DA 

ASSOCIAÇÃO DEVIDAMENTE REGISTRADO. A DESTINAÇÃO DOS 

RECURSOS ÀS CONTRIBUIÇÕES ARRECADADOS PELA ASSOCIAÇÃO É: 

1º.) MANUTENÇÃO DA SEDE DA ASSOCIAÇÃO; 2º.) PAGAMENTO DE DOIS 
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FUNCIONÁRIOS QUE COORDENA O POSTO DE SAÚDE; 3º.) PAGAMENTO 

DE ÁGUA E TELEFONE; 4º.) MATERIAL DE LIMPEZA DO POSTO DE SAÚDE; 

5º.) PAGAMENTO DE VIGIA PARA ASSOCIAÇÃO; 6º.) PAGAMENTO DE UM 

CARDIOLOGISTA CONTRATADO PELA ASSOCIAÇÃO QUE É O ÚNICO; 7º.) 

PAGAMENTO DE UM DENTISTA CONTRATADO PELA ASSOCIAÇÃO PARA 

SUPRIR A DEMANDA DOS MORADORES DO BAIRRO INTERLAGOS I; 8º.) 

REPOSIÇÃO DO MATERIAL QUE É GASTO COM NEBULIZAÇAO, CURATIVO, 

ODONTOLÓGICO E ETC; 9º.) COMPRA DE UM COMPRESSOR DESTINADO A 

NEBULIZAÇÃO E ODONTOLOGIA ADQUIRIDO PELA ASSOCIAÇÃO DO QUAL 

É USADO POR PESSOAS ASSOCIADAS E NÃO-ASSOCIADAS NÃO 

HAVENDO RESTRIÇÃO DO USO. OBSERVAÇÃO: O POSTO DE SAÚDE DO 

INTERLAGOS I OFERECE O CARDIOLOGISTA CONTRATADO PELA 

ASSOCIAÇÃO PAGO COM RECURSOS ADQUIRIDOS PELA CONTRIBUIÇÃO 

DOS ASSOCIADOS. COM OS RECURSOS ADQUIRIDOS AO DECORRER DOS 

ANOS ANTERIOR COM EVENTOS E CONTRIBUIÇÕES DE ASSOCIADOS FOI 

POSSÍVEL CONSTRUIR A SEDE DA PRÓPRIA DO QUAL ONDE HOJE 

FUNCIONA NESSA SEDE EM CONVÊNIO COM A PREFEITURA MUNICIPAL, O 

POSTO DE SAÚDE DO QUAL NÃO É COBRADO NENHUM ALUGUEL, CUJA 

MANUTENÇÃO É REALIZADA COM RECURSOS DAS CONTRIBUIÇÕES DOS 

ASSOCIADOS. TEM PESSOAS QUE NÃO TEM CAPACIDADE, NÃO TEM 

CARÁTER E QUE TENTAM FAZER POLÍTICA NÃO COM O TRABALHO DELE, 

MAS COM A PICUINHA, COM A FOFOCA, TENTANDO DESMORALIZAR AS 

PESSOAS DE BEM. A SRª. D. FRIDA ESTÁ SOFRENDO POR ISSO, TÃO 

FALANDO DA SRª., PORQUE A SRª. É CANDIDATA A VEREADORA, ENTÃO 

AS PESSOAS COMEÇAM A QUERER DESMORALIZAR A SRª., MAS NÃO 

DEIXA SE ABATER POR ISSO NÃO CONTINUE DE CABEÇA ERGUIDA, 

PORQUE ESSAS PESSOAS A ÚNICA COISA QUE A GENTE PODE FAZER É 

DAR O DESPREZO. NUNCA VI O MAL VENCER O BEM, PODE VENCER 

PROVISORIAMENTE, DEMORA, ÀS VEZES A JUSTIÇA DE DEUS (DIVINA) 

VEM MONTADA NUMA TARTARUGA, ELA VEM E PRINCIPALMENTE NA 

CLASSE POLÍTICA. QUEM DERA SE NO BAIRRO INTERLAGOS TIVESSEM 
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NÃO APENAS UMA D. FRIDA MAIS 20, 30 40. TENHO CERTEZA QUE MUITOS 

PROBLEMAS EXISTENTES NAQUELE BAIRRO NÃO EXISTIRIAM. A PARTIR 

DE AGOSTO TEREMOS UMA NOVA RÁDIO PARA FAZER (FALAR) A DEFESA 

DO POVO LINHARENSE. TADEU DIZ QUE ESTÁ ESCRITO NA 

CONSTITUIÇAO FEDERAL QUE A SAÚDE É UM DIREITO DE TODO CIDADÃO, 

É UM DEVER DO ESTADO. O CHEFE DO EXECUTIVO É QUEM TEM QUE 

DAR A SAÚDE AO POVO DE LINHARES É OBRIGAÇÃO DELE. PORQUE A 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES ESTÁ EM GESTÃO PLENA, 

SIGNIFICA QUE VOCÊ SÓ TEM QUE DAR ATENDIMENTO A TODOS OS 

ITENS À POPULAÇÃO, DO BÁSICO AO COMPLEXO. PENSO QUE É DIREITO 

E DEVER DO CHEFE DO EXECUTIVO CONTRATAR TODOS OS 

PROFISSIONAIS DA ÁREA MÉDICA. ATAÍDE CONCLUI SUA FALA CITANDO 

UMA FRASE PUBLICADA EM UM JORNAL LOCAL, QUE DEVEMOS SEMPRE 

OLHAR PARA FRENTE, PARA OS LADOS E PARA TRÁS. MAS É MUITO 

IMPORTANTE OLHAR PARA CIMA SEMPRE E LEMBRAR QUE DEUS EXISTE 

ACIMA DE TODAS AS COISAS. VAMOS OLHAR PARA CIMA PORQUE DEUS 

EXISTE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COMUNICA QUE MORA NO 

BAIRRO INTERLAGOS A 21 ANOS E SE ALGUÉM USOU MEIOS QUALQUER 

QUE SEJA E COLOCOU DÚVIDA CONTRA O BOM EMPREGO QUE É 

ARRECADADO PELA ASSOCIAÇÃO COM REFERÊNCIA A D. FRIDA ESSA 

PESSOA NÃO FOI EU. FUI PROCURADO PELA IMPRENSA AONDE ASSISTI O 

CABEÇALHO DA MATÉRIA ONDE A JORNALISTA FALOU QUE TINHA 

TENTADO LOCALIZAR A PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES E 

ELA NÃO ESTAVA, É CLARO QUE ELA NÃO ERA OBRIGADA A ESTAR NA 

HORA QUE O JORNAL QUER, POIS TEM SUA VIDA PARTICULAR, NÃO 

TINHA LOCALIZADO ATÉ O MOMENTO O RAPAZ COM NOME DE AILTON - 

DIRETOR DO POSTO E NEM TINHA LOCALIZADO A SECRETÁRIA SÔNIA, 

COM TINHA ME LOCALIZADO QUERIA SABER QUAL A MINHA POSIÇÃO 

COM REFERÊNCIA A COBRANÇA DO USUÁRIO QUE SÃO MEMBRO DA 

ASSOCIAÇÃO PARA TER ATENDIMENTO NO POSTO DE SAÚDE. FALEI QUE 

SOU CONTRÁRIO, ESSA POSIÇÃO TENHO COMO PARLAMENTAR A DE 
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DEFENDER COM INTERESSE A POPULAÇÃO DO BAIRRO INTERLAGOS, 

NÃO APENAS DA ASSOCIAÇÃO DO BAIRRO INTERLAGOS I, MAS COMO DE 

QUALQUER OUTRA ASSOCIAÇÃO QUE VINCULE O PAGAMENTO DA 

MENSALIDADE PARA SER ATENDIDO NUM POSTO PÚBLICO. ENTENDO 

QUE A ASSOCIAÇÃO PRESTA UM SERVIÇO RELEVANTE À SOCIEDADE, 

MAS QUE PARA ISSO ACONTECER NÃO DEVERIA USAR MAQUINÁRIO OU 

FUNCIONÁRIO DA PREFEITURA AÍ SIM SERIAM ASSOCIADOS PARA TEREM 

UM BENEFÍCIO PARTICULAR. POIS ENQUANTO PODERIA FALAR QUE A 

ASSOCIAÇÃO TEM DOIS PROFISSIONAIS QUE NÃO SÃO DA PREFEITURA, 

PODERÍAMOS FALAR QUANTOS TEM LÁ QUE SÃO QUE DEVE DAR MAIS DE 

UMA DEZENA. AGORA DESABONAR A CONDUTA DE D. FRIDA E SUA 

FAMÍLIA EU NÃO TENHO CONHECIMENTO E SEREI CONTRA EM 

QUALQUER HIPÓTESE PORQUE SE ALGUÉM O FEZ TERIA QUE PROVAR, 

ATÉ PORQUE MORO A 21 ANOS NO BAIRRO INTERLAGOS, CONHEÇO SUA 

CONDUTA COMO MÃE E CIDADÃ. É MINHA POSIÇÃO. PESSOA D. FRIDA, 

MAIOR RESPEITO QUE EU TENHO POR ELA E DA FAMÍLIA DELA É 

INDISCUTÍVEL NO BAIRRO INTERLAGOS. SE ALGUÉM USOU A RÁDIO QUE 

EU NÃO SEI QUEM FOI PARA FALAR DISTO TERIA QUE SER PROCESSADO. 

NUNCA USEI O NOME DE D. FRIDA EM QUALQUER LUGAR E NEM NA 

RÁDIO, ESTÁ GRAVADO NA RÁDIO QUE EU ACHO QUE FICA GRAVADO. 

POR ELA SER CANDIDATA ISSO ATÉ DEFINI NUMA REUNIÃO POLÍTICA 

HOJE COM 11 VEREADORES PRESENTES QUE DÃO SUSTENTAÇÃO AO 

PREFEITO MUNICIPAL QUE QUANTO MAIS CANDIDATOS MELHOR. 

INSCRITA A VEREADORA SANDRA MARA QUE CITOU PARTICIPAR 

DURANTE MUITOS ANOS DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE, SER UMA 

DAS QUESTIONADORAS DA IMPLANTAÇÃO DESSE SISTEMA JÁ QUE ERA 

INÍCIO DA PRIVATIZAÇÃO DE SAÚDE E QUE O SUS NÃO PODE 

SELECIONAR CLIENTELA, FOI TRAZIDO PARA LINHARES PELO MARLENO 

NA GESTÃO DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DR. LOFÊGO. O SUS É GRATUITO 

E TEM QUE ATINGIR A TODOS CABE A SECRETARIA MUNICIPAL FAZER 

COM QUE SEJA DADOS O ATENDIMENTO DE SAÚDE COM PROFISSIONAIS 
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DA PREFEITURA E DO INSS DE FORMA GRATUITA INDEPENDENTE DE 

COR, DE BAIRRO. SEGUNDA-FEIRA PASSADA COLOQUEI QUE EXISTIA 

UMA FAMÍLIA, DA SRª. MAURA DO NASCIMENTO RIBEIRO QUE ESTAVA 

NUM JOGO DE PETECA PARA ESTAR RECEBENDO A PENSÃO DO ESPOSO 

FALECIDO. TENHO EM MÃOS A LEI COMPLEMENTAR Nº. 2330/2002 DE 

19/12/2002, QUE DIZ QUE APÓS O CONSELHO MUNICIPAL DA 

PREVIDÊNCIA, APÓS O COMIM, E APÓS O CONSELHO FISCAL QUE ELA 

ENTRA EM VIGOR NA DATA DE SUA PUBLICAÇÃO. COMO ESSA LEI ENTRA 

EM VIGOR SE JÁ ESTÁ SENDO DESCONTADO 7,65% DESDE MARÇO DO 

CORRENTE ANO, ESTÁ SENDO RECOLHIDO PARA O FUNDO DE 

PREVIDÊNCIA DO SERVIDOR, E ESTE NÃO EXISTE. ESTA LEI TEM QUE 

VIGORAR PORQUE SENÃO A SITUAÇÃO DE TODO SERVIDOR EM TERMOS 

DE PENSÃO, DE AUXÍLIO DOENÇA E OUTROS VAI SER JOGADO COMO 

PETECA. RELATA AINDA QUE ESTEVE EM REGÊNCIA E QUE LÁ ESTÁ SE 

INTRODUZINDO O PROJETO PILOTO SOBRE A QUESTÃO DA PESCA DE 

ROBALO, HÁ A NECESSIDADE. ATRAVÉS DE UMA PESQUISA PERCEBE-SE 

A POSSIBILIDADE DE QUE NESSE PERÍODO QUE É O DE DEFESA QUE NÃO 

SE PODE PESCAR POR 40 DIAS, PASSANDO A DE SE PESCAR 15 DIAS E 

FOLGAR 15 DIAS PARA A REPRODUÇÃO. POR ÚLTIMO QUE ANTES DE 1945 

EXISTIAM 5 PALMEIRAS NA ESTRADA QUE DA ACESSO A RIO BANANAL, 

PORÉM 3 SE FORAM PORQUE OS POLICIAIS PRATICAVAM NAS FOLGAS O 

TIRO AO ALVO EM PALMEIRAS, RESTANDO APENAS 2 QUE ESTÃO 

DOENTES ESTAMOS REIVINDICANDO À INCAPER DOIS PROFISSIONAIS 

PARA CUIDAR DESSAS PALMEIRAS QUE RESTARAM, FOI NOS 

ENCAMINHADO O SR. JOSÉLIO TATAGIBA QUE É FITOPATOLOGISTA E O 

SR. CÉSAR JOSÉ QUE É ENTOLOGISTA PARA COLOCAR OS REMÉDIOS 

ADEQUADOS PARA NÃO PERDERMOS ISTO QUE É HISTÓRIA DE 

LINHARES. INSCRITA A VEREADORA NILSE OBSERVOU ATENTAMENTE AS 

PALAVRAS DO NOBRE COLEGA VEREADOR ATAÍDE ARMANI QUANDO 

ESTAVA EXPONDO OS PONTOS DE VISTA COM RELAÇÃO À ASSOCIAÇÃO 

DO BAIRRO INTERLAGOS E DISSE CONHECER D. FRIDA DESDE 1978 E 
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SABER DA SUA INTEGRIDADE. FICO INDIGNADA QUANDO ALGUÉM QUER 

LEVANTAR UMA CALÚNIA A UMA PESSOA LUTADORA, BATALHADORA QUE 

VENCEU NA VIDA. É VERGONHOSO, POIS AS PESSOAS NÃO SABEM O QUE 

DIZEM OU DIZEM POR MAL, VI UM PRONUNCIAMENTO DE UM CIDADÃO 

QUE DIZ QUE A GENTE PODE ENGANAR UMA PESSOA POR MUITO TEMPO 

E POUCAS PESSOAS POR ALGUM TEMPO, MAS NÃO CONSEGUIMOS 

ENGANAR A TODOS O TEMPO TODO. ENTÃO É ESSA A COLOCAÇÃO 

DESSAS PESSOAS QUE TENTAM ENGANAR JOGANDO LAMA NO NOME DE 

PESSOAS ÍNTEGRAS PARA SE MOSTRAR PODER, OU PARA FAZER MÉDIA 

COM O CHEFE DO PODER EXECUTIVO. ISSO É MUITO TRISTE. QUERO 

FAZER UMA COLOCAÇÃO QUANDO O SR. PRESIDENTE SE COLOCOU 

CONTRÁRIO À COBRANÇA DOS ASSOCIADOS, DIZENDO QUE ESSA 

COBRANÇA É FEITA EM QUASE TODAS, MENOS NO BNH ACHO QUE É O 

ÚNICO QUE NÃO FAZ. DADA A FRAGILIDADE DO SISTEMA OFERECIDO VOU 

CITAR O EXEMPLO DESSA ASSOCIAÇÃO QUE A SEDE É PRÓPRIA NÃO DA 

PREFEITURA, NÃO FOI CONSTRUÍDA PELO MUNICÍPIO. EXISTEM LÍDERES 

COMUNITÁRIOS QUE BRIGAM CONSTANTEMENTE POR ESSA VAGA NÃO 

COM A PRETENSÃO DA SENHORA. MUITOS LÍDERES COMUNITÁRIOS 

TOMAM POSSE ILEGALMENTE COMO PRESIDENTE PARA MANTER UM 

MÍSERO SALÁRIO, UM EMPREGO NA PREFEITURA DE LINHARES, ESSA É A 

REALIDADE. PARTICIPEI DE UMA REUNIÃO SEM SER CONVIDADA NO 

BAIRRO NOVA ESPERANÇA, ONDE O SR. SAMUEL QUE ESTÁ AQUI 

PRESENTE É O RESPECTIVO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DAQUELE 

BAIRRO CONVOCAVA OS ASSOCIADOS QUE AUTORIZASSEM DESCONTAR 

NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA NÃO LEMBRO SE ERA R$ 1,00 OU R$ 

2,00. O BAIRRO NOVA ESPERANÇA QUE É O BAIRRO MAIS POBRE, 

CARENTE DO MUNICÍPIO, ONDE AS PESSOAS MAL TÊM DINHEIRO PARA 

PAGAR SUA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA. O PRESIDENTE DA 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO BAIRRO LINHARES V NA ELEIÇÃO 

ANTERIOR ERAM 110 VOTANTES, ELE TEVE 48 VOTOS. QUER DIZER 

PERDEU PARA ELE MESMO, ELE IMPUGNOU A CHAPA DE ÚLTIMA HORA, 
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MAS TOMOU POSSE. E ATÉ HOJE ACREDITO QUE ESTE CIDADÃO ESTEJE 

LÁ ILEGALMENTE, POIS NÃO TEVE 50% DOS VOTOS + 1 DAQUELA 

COMUNIDADE. TEM LÍDER COMUNITÁRIO QUE EXERCE A FUNÇÃO TÃO 

ARBITRÁRIA QUE NÃO PERMITE QUE NENHUM ASSOCIADO TENHA 

ACESSO AO ESTATUTO DA ASSOCIAÇÃO UM EXEMPLO DISTO É O DO 

NOVA ESPERANÇA. NEM EU COMO VEREADORA CONSEGUI TER ACESSO 

AO ESTATUTO QUE REGE SOBRE O NOVA ESPERANÇA. GOSTARIA QUE O 

SR. PRESIDENTE INTERMEDIASSE. PELA ORDEM. A VEREADORA SANDRA 

QUESTIONA O PORQUE DO PRESIDENTE INTERMEDIAR, JÁ QUE A 

ASSOCIAÇÃO É UMA ENTIDADE SEM FINS LUCRATIVOS E AUTÔNOMA. 

CONTINUANDO, A VEREADORA NILSE RESPONDE QUE O PRESIDENTE 

TEM UMA GRANDE LIGAÇÃO COM O SR. SAMUEL E JULGUEI QUE 

ATRAVÉS DESSE GRANDE PRESTÍGIO QUE O PRESIDENTE TEM O SR. 

SAMUEL TALVEZ FOSSE MAIS FÁCIL CONSEGUIR JÁ QUE MEDIANTE 

REQUERIMENTOS FEITO POR MEMBROS DA ASSOCIAÇÃO NÃO CONSEGUI 

ATÉ HOJE, APENAS FORNECIA SE O CIDADÃO QUISESSE SENTAR LÁ E 

LER. SABEMOS QUE TODO FILIADO PODE TER O ESTATUTO, ISTO É 

LEGAL. EU FICO INDIGNADA, ALGUNS LÍDERES COMUNITÁRIOS 

FUNCIONAM COMO PORTA-VOZ E SÃO SUBSERVIENTES AO PODER 

EXECUTIVO. O MUNDO DE PREVIDÊNCIA REALMENTE É UMA MANOBRA 

DO CHEFE DO EXECUTIVO, O SERVIDOR PÚBLICO E O SINDICATO SABEM. 

QUERO VER ISSO FUNCIONAR. POR ÚLTIMO TENHO UM PROJETO DE LEI 

NA PROCURADORIA QUE VAMOS REDUZIR AS FÉRIAS DOS VEREADORES 

PARA 30 DIAS, TODO TRABALHADOR GOZA 30 DIAS DE FÉRIAS. O 

VEREADOR TEM 4 MESES NO ANO, 30 NO MÊS DE JULHO E 3 MESES NO 

FINAL DO ANO. O CONGRESSO NACIONAL ESTÁ COM ESSA PROPOSTA. 

ESTOU PROTOCOLANDO HOJE, TALVEZ VAI SER LIDO SEMANA QUE VEM 

UMA PROPOSTA QUE NÓS TAMBÉM VAMOS REDUZIR PARA 30 DIAS PARA 

NÃO DESTOAR DO TRABALHADOR. ENTÃO EU ENTENDO QUE NÃO É 

POSSÍVEL QUE NEM AUMENTO TEM, TEVE UM REPASSE DE UMA PARTE 

DE UMA PERDA DE SALÁRIO, TEM UMA PREVIDÊNCIA QUE É UMA FURADA 
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VAMOS PROVAR ISSO. FICA AQUI MINHA PROPOSTA, ESTA CORRENDO 

OUTRA FOLHA NOVAMENTE PARA REDUZIR OS VEREADORES, VOU 

AGUARDAR PARA VER QUAL É A REAÇÃO E A POSTURA DOS 

VEREADORES. É IMPOSSÍVEL QUE ALGUÉM POSSA TER DUAS VOTAÇÕES 

NUM MESMO PROJETO. O PRESIDENTE  DA MESA DIRETORA ARGUMENTA 

QUE O PROJETO QUE REDUZ O NÚMERO DE VEREADORES DE 17 PARA 13 

PARA O PRÓXIMO MANDATO ESTÁ CORRENDO PARA ASSINATURAS, JÁ 

TEM 10 ASSINATURAS, PODE SER REAPRESENTADO, MAS VAMOS DEIXAR 

PARA QUE OS OUTROS VEREADORES QUE ASSIM O DESEJAR PARA 

ASSINAR O PROJETO. COM RELAÇÃO AO PROJETO DE REDUÇÃO DO 

PERÍODO PARLAMENTAR, JÁ FOI UMA VEZ APRECIADO NA CASA E 

RECEBEU PARECER CONTRÁRIO PORQUE ELE DESTOA DA 

CONSTITUIÇÃO FEDERAL FOI DO VEREADOR ATAÍDE ARMANI, A 

COMISSÃO DE JUSTIÇA SÓ PODE DAR PARECER NELE APÓS O 

CONGRESSO SANCIONAR A REDUÇÃO LÁ, PARA QUE DEPOIS NÃO 

VENHAM FALAR QUE A CÂMARA ESTÁ TENDO QUALQUER TIPO DE 

PERSEGUIÇÃO. A CONSTITUIÇÃO FEDERAL DIZ QUE O PARLAMENTAR 

TEM JULHO, 15 DE DEZEMBRO A 15 DE FEVEREIRO DE RECESSO, AS 

ASSEMBLÉIAS E AS CÂMARAS TÊM QUE SEGUIR OS MESMOS 

PROCEDIMENTOS. O VEREADOR ATAÍDE TENTOU REDUZIR, MAS VEIO 

COM O PARECER CONTRÁRIO PORQUE A LEI MAIOR DIZ DIFERENTE. É 

INCONSTITUCIONAL, SE APROVADO LÁ SERÁ APRECIADO PELA CÂMARA. 

A INFORMAÇÃO QUE TEMOS QUE INTERLAGOS II, SANTA CRUZ, 

CANIVETE, AVISO, ARAÇÁ, LINHARES V, SÃO JOSÉ, BEBEDOURO E 

PARQUE DE EXPOSIÇÃO QUE AS MENSALIDADES NÃO SÃO COBRADAS 

VINCULADAS AO ATENDIMENTO DO POSTO DE SAÚDE COBRAM POR 

SEREM SÓCIOS DA ASSOCIAÇÃO. O VEREADOR TADEU FALA QUE FOI 

INAUGURADO EM LINHARES A SECCIONAL DO CONSELHO REGIONAL DE 

MEDICINA, O LUGAR ONDE PODE SER FEITO QUALQUER QUEIXA OU 

ASSUNTO DIRECIONADO À MEDICINA. ESTAMOS NA SEMANA DO MEIO 

AMBIENTE, LINHARES COM ESSE POTENCIAL HÍDRICO QUE DEUS LHE 
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DEU COM AS RESERVAS DE SOORETAMA E DA VALE DO RIO DOCE 

SINCERAMENTE VEJO MUITO POUCA MANIFESTAÇÃO EM RELAÇÃO A 

ISTO, INCLUSIVE TEM UM PROJETO MEU QUE É JUSTAMENTE SOBRE A 

PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE, FAZENDO A PROIBIÇÃO DA QUEIMA 

NA AGRICULTURA, PARA SER UM NEGÓCIO FISCALIZADO, NÃO 

PREJUDICANDO O PEQUENO PROPRIETÁRIO, VAI ATINGIR UMA 

INDÚSTRIA DE NOSSA CIDADE QUE TRAZ PROBLEMAS SOCIAIS E 

GRANDES CHAMADA LASA. QUE NA ÉPOCA DE SUA COLHEITA TRAZ DE 

1.000 A 1.200 PESSOAS DE OUTROS ESTADOS QUE ACABAM MORANDO 

COM FILHOS, ESPOSAS TRAZENDO PROBLEMAS SOCIAIS, AUMENTANDO 

O NOSSO ÍNDICE DE MORTALIDADE INFANTIL E DE DOENÇAS 

SEXUALMENTE TRANSMISSÍVEIS. E PARA COMPLETAR AUMENTANDO AS 

DOENÇAS PULMONARES EM ATÉ 30% EM NOSSO MUNICÍPIO. ESSE 

PROJETO VEM COIBIR ESSA PRÁTICA ANTIGA E ULTRAPASSADA QUE TEM 

DESTRUÍDO TANTO O HOMEM COMO O MEIO AMBIENTE. ESPERO QUE 

ESSA CASA VOTE FAVORÁVEL A ESTE PROJETO. A SAÚDE SIGNIFICA O 

BEM ESTAR DO CIDADÃO E PARA ISSO É NECESSÁRIO TER UM BOM 

EMPREGO, SANEAMENTO BÁSICO, CALÇAMENTO, EDUCAÇÃO, 

ALIMENTAÇÃO, LAZER E POR ÚLTIMO DE TUDO ISSO QUE A NOSSA 

CONSTITUIÇÃO FEDERAL DIZ QUE TODO CIDADÃO TEM DIREITO E É UM 

DEVER DO ESTADO DER ACESSO AO SERVIÇO DE SAÚDE, A PARTE 

AMBULATORIAL, HOSPITALAR, DE DIAGNÓSTICO E ETC. SOU CONTRA A 

QUALQUER COBRANÇA (PAGAMENTO) DOS USUÁRIOS, ENTENDO QUE A 

SAÚDE BÁSICA TEM QUE SER PRESTADA PELO ESTADO AQUI EM 

LINHARES PELO GESTOR MUNICIPAL E O POVO TÊM QUE EXIGIR. A 

SAÚDE TEM QUE SER DADA AO POVO GRATUITA, NÃO PODEMOS PAGAR 

MEDICINA BÁSICA, O MUNICÍPIO TEM RECURSOS PARA ISSO E TEM QUE 

ARCAR COM ESSAS DESPESAS. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O 

PRESIDENTE PÕE O PROJETO EM PAUTA, O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

SOLICITOU QUE O PROJETO DE Nº. 213 PERMANECESSE NA COMISSÃO 

DE OBRAS, E NÃO FOI DEVOLVIDO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 
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INFORMOU SOBRE O PROJETO 314 IQUE É AQUELE PROJETO QUE JÁ FOI 

APROVADO UMA VEZ AQUI, NÃO FOI PROMULGADO DE AUTORIA DO 

VEREADOR JOELSON FREGONA NA ÉPOCA. ONDE OS VEREADORES NÃO 

TERÃO COMPETÊNCIA PARA ALTERAR E MODIFICAR NOME DE 

LOGRADOUROS PÚBLICOS QUE JÁ TENHAM SEU DEVIDO NOME. O 

PROJETO NÃO É DE AUTORIA DE UM VEREADOR SÓ, MAS DE TODOS 

AQUELES QUE QUEIRAM ASSINAR. O PROJETO NÃO É AUTORIA DE UM 

VEREADOR SÓ, MAS DE TODOS AQUELES QUE QUEIRAM ASSINAR. O 

PROJETO ESTÁ NO SEGUNDO TURNO. A VEREADORA NILSE DISCURSA 

QUE NÃO SABE PORQUE CARGA D’ÁGUA O VEREADOR GOSTA DE MUDAR 

O NOME DE RUAS. O CIDADÃO DORME NA AV. MARECHAL RONDON COMO 

ACONTECEU AQUI E ACORDA NA AV. SAMUEL BATISTA CRUZ. ISSO VEM 

CAUSANDO PREJUÍZOS AOS COMERCIANTES QUE TEM QUE TROCAREM 

OS SEUS BLOCOS DE NOTAS FISCAIS, CARTÕES. ALÉM DE SER 

CONSTRANGEDOR. O PRESIDENTE SOLICITOU QUE O PROJETO FICASSE 

EM CIMA DA MESA. O PROJETO 316 ESTÁ COM DR. TADEU (COMISSÃO DE 

MEIO AMBIENTE) SE TRATA DE HABITAÇÃO, É AQUELE QUE A 

VEREADORA SANDRA PEGOU NA PRESIDÊNCIA. A VEREADORA SANDRA 

QUESTIONOU O ART. ONDE AS CASAS PODEM SER REFORMADAS, MAS 

NO ÂMBITO GERAL ESTOU DE ACORDO COM O QUE ESTÁ AQUI E COM O 

QUE VAI SER FEITO COM ESSE PROJETO. O VEREADOR ATAÍDE 

MENCIONA QUE É O RELATOR DESSA COMISSÃO, QUEM TEM QUE DAR O 

RELATÓRIO DA COMISSÃO. EU NÃO DEVOLVI O PROJETO, NEM RECEBI. 

QUERO DIZER A V. EXª. QUE ESTÁ HAVENDO UMA SITUAÇÃO ATÍPICA. O 

PRESIDENTE DIZ QUE QUEM PEDIU O VISTO DENTRO DA COMISSÃO FOI A 

PRESIDENTE DA COMISSÃO. A COMISSÃO TEM QUE MARCAR COM O 

RELATOR ASSIM COMO FAZEMOS NAS QUARTAS-FEIRAS REUNIR PARA 

ANALISAR. NO CASO A VEREADORA SANDRA FICARIA NO COMPROMISSO 

DE LEMBRAR DAS PRÓXIMAS VEZES QUANDO FOR PEDIR VISTO EM SUA 

COMISSÃO DE CONVIDAR OS MEMBROS DA MESA (COMISSÃO) PARA 

DECIDIREM. É ASSIM QUE FAZ A COMISSÃO DE JUSTIÇA E TEM FEITO A 
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DE FINANÇAS. JÁ QUE OS PARECERES ESTÃO AQUI EM BRANCO E SEM 

ASSINAR. A VEREADORA SANDRA CITA QUE CONSULTOU O CREA PARA A 

QUESTÃO DA ÁREA. DE ESTAR DENTRO DO QUE ELES SE PROGRAMAM O 

FATO DE SER DE 45 METROS QUADRADOS. O PROJETO É DE FATO BOM. 

O VEREADOR TADEU DIZ QUE É MEMBRO DA COMISSÃO E SE SENTE 

DESPRESTIGIADO, PORQUE AFINAL DE CONTAS O NOSSO RELATOR 

ATAÍDE E EU COMO MEMBRO NÃO FOMOS OUVIDOS, SOMOS DOIS 

VOTOS. O PRESIDENTE COMPLETA QUE É COMPETÊNCIA DA COMISSÃO 

DECIDIR ENTRE VOCÊS. NOSSA COMPETÊNCIA É DE APENAS 

DIRECIONARMOS OS TRABALHOS. A VEREADORA SANDRA ARGUMENTA 

QUE FALTOU SENTAR JUNTO, PORQUE ESSE PROJETO TODOS OS 

VEREADORES TEM. O VEREADOR TADEU FAZ MAIS UMA RECLAMAÇÃO 

COM RELAÇÃO AO PROJETO 341/2003 DE AUTORIZAÇÃO AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, DIZENDO QUE A COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE 

REUNIDA COM A MAIORIA DOS SEUS MEMBROS, VERDADE, MAIORIA 2/3 = 

2 MEMBROS É DE PARECER FAVORÁVEL CUJA EMENDA ENCONTRA-SE 

EM DESTAQUE TUDO EM CONFORMIDADE COM A COMISSÃO DE JUSTIÇA 

DESTA CASA DE LEIS. ASSINADO SANDRA MARA PRESIDENTE E ATAÍDE 

ARMANI RELATOR. MEU NOME NEM FOI CITADO. O PRESIDENTE 

TRANSFERE PARA A PROCURADORIA DIZENDO TER CERTEZA QUE FOI 

UM ESQUECIMENTO DELES. ESSE PROJETO ESTÁ COM O RELATOR E ELE 

NÃO QUER RELATAR. O VEREADOR ATAÍDE DIZ ESPERAR QUE A 

VEREADORA SANDRA ENTRE EM CONTATO COM ELE NOS PRÓXIMOS 

PROJETOS PARA MARCAR HORA. PORQUE O RELATOR É RESPONSÁVEL 

DE RELATAR QUALQUER PROJETO QUE VAI PARA A COMISSÃO DELE. 

ESPERO QUE EU TENHA ESSE RESPEITO NO SENTIDO DE EU DAR ESSE 

RELATÓRIO. O PRESIDENTE DIZ QUE É IMPORTANTE CUMPRIR O QUE 

ESTÁ NO REGIMENTO INTERNO, SEI QUE HOUVE UM MAL ENTENDIDO, 

QUE IREMOS RESOLVER. A VEREADORA SANDRA DIZ QUE NÃO PRECISA 

ELA ESTAR CONVOCANDO, DESDE JÁ TODA QUARTA-FEIRA ÀS 10 HORAS 

SE TEM PROJETO DA NOSSA COMISSÃO, NÃO PRECISA EU ESTAR 
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LIGANDO. POIS AUTOMATICAMENTE CADA UM É RESPONSÁVEL PARA 

ESTAR ANALISANDO O PROJETO DENTRO DA SUA COMISSÃO. O 

PRESIDENTE CITA QUE O PROJETO FICA COM O VEREADOR ATAÍDE QUE 

REGIMENTALMENTE ESTÁ LEGAL AMPARADO, E NÓS VAMOS APENAS 

APRECIAR O QUE É REGIMENTAL TAMBÉM O REGIME DE URGÊNCIA NA 

MATÉRIA. APRECIAÇÃO DO REGIME DE URGÊNCIA NA MATÉRIA. EM 

VOTAÇÃO. APROVADO O REGIME DE URGÊNCIA QUE NADA IMPEDE DE 

ATAÍDE FICAR COM O PROJETO NA SUA COMISSÃO PARA ANALISAR E 

DENTRO DO PRAZO REGIMENTAL DEVOLVER À MESA. PROJETO 347 ESSE 

É NA ÁREA DE SAÚDE, ESTÁ REESTRUTURANDO A ÁREA, RESUMINDO 

NÃO VOU ENTRAR EM DETALHES, CONHEÇO MAIS NÃO VOU A FUNDO 

TADEU QUE É MÉDICO. SOLICITO O VEREADOR OSMAR MIRANDA A 

LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. O VEREADOR ATAÍDE 

QUESTIONA QUE SE O PARECER DA PROCURADORIA ESTÁ DE ACORDO 

COM O PARECER DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA FOSSE 

POSSÍVEL A LEITURA DO MESMO. A LEITURA DO PARECER DA 

PROCURADORIA COLOCOU QUE NÃO SE DEPOIS DO TÉRMINO DA 

CONTRATAÇÃO NÃO PODE RENOVAR OU SE PRORROGAR A 

CONTRATAÇÃO. ENTÃO É ILEGAL, É INCONSTITUCIONAL A LEI. SOU 

CONTRÁRIO À MATÉRIA, PORQUE ACHO QUE DEVERIA FAZER UM 

CONCURSO PÚBLICO. O PRESIDENTE DIZ QUE NÃO TEM COMO PARAR A 

MATÉRIA. POIS ESTÁ COM O PARECER DA PROCURADORIA, COM 

RESSALVAS LEGAIS AO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA QUE 

ACOMPANHOU A PROCURADORIA, MAS TEMOS QUE DAR ANDAMENTO 

AOS TRABALHOS. O PREFEITO PODERÁ SE ASSIM FOR 

INCONSTITUCIONAL, O TRIBUNAL DE JUSTIÇA FUTURAMENTE MANDAR 

TORNAR SEM EFEITO. MAS NÃO TEMOS PODER PARA ISTO. A MESA 

CONDUZ A VOTAÇÃO E O PLENÁRIO É SOBERANO. A VEREADORA NILSE 

DIZ QUE O QUE A DEIXA ENVERGONHADA COMO PARLAMENTAR É SABER 

QUE O PROJETO É INCONSTITUCIONAL, E O JORNAL A GAZETA FEZ UMA 

MATÉRIA PUBLICANDO QUE OS MUNICÍPIOS QUE MAIS FAZEM 
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CONTRATAÇÕES INCONSTITUCIONAIS SÃO: GUARAPARI, LINHARES E ME 

PARECE QUE SÃO MATEUS. O PRÓPRIO MINISTÉRIO PÚBLICO JÁ SE 

POSICIONOU. TEM QUE TER UM CONCURSO PÚBLICO PARA QUE HAJA 

JUSTIÇA ATÉ COM O TRABALHADOR CONCURSADO. ENTENDO QUE A 

CÂMARA POR SABER QUE O PROJETO É INCONSTITUCIONAL NÃO 

DEVERIA ESTAR VOTANDO. O PRESIDENTE RELATA QUE NÃO TÊM 

NENHUM PROFISSIONAL DA ÁREA DA SAÚDE DO CONCURSO DE 1997 

QUE NÃO FOI CHAMADO, TODOS SEM EXCEÇÃO. QUE O CONCURSO TEM 

VALIDADE DE 02 ANOS E PODE SE RENOVAR POR MAIS 02 ANOS ENTÃO 

04 E MESMO ASSIM TERIA PERDIDO A VALIDADE. ESTÁ CHEGANDO UM 

CONVITE PARA TODOS OS VEREADORES QUE QUARTA-FEIRA, OS 

DIRETORES DA EMPRESA KIFRANGO ESTÃO CONVIDANDO OS 

VEREADORES PARA CONHECER A EMPRESA A PARTIR DE 7:30 HS DA 

MANHÃ, EM FRENTE AO RESTAURANTE CONCEIÇÃO ESSA VISITA SÓ 

TERMINA NO MÍNIMO ÀS 11:30 PARA 12:00 HS. O CONVITE ESTÁ FEITO É 

MUITO IMPORTANTE A PRESENÇA DOS SENHORES COMO FIZEMOS NA 

MOVELAR. EM DISCUSSÃO O PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. EM 

VOTAÇÃO. REGISTRANDO VOTO CONTRÁRIO AO PARECER DA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA OS VEREADORES ATAÍDE E A VEREADORA NILSE FREGONA. 

EM SEGUIDA FAZER A LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS 

E ORÇAMENTO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. VAMOS A LEITURA DO 

PARECER DA COMISSÃO DE SAÚDE E EDUCAÇÃO. EM VOTAÇÃO. 

APROVADO. EM DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA. EM VOTAÇÃO TODA A 

MATÉRIA. APROVADO. VAMOS ENTÃO AO ÚLTIMO PROJETO QUE TAMBÉM 

SE TRATA DE CONTRATAÇÃO QUE É REFERENTE À AUTARQUIA SAAE. EM 

VOTAÇÃO O PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. APROVADO. LEITURA 

DO PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO. A VEREADORA 

SANDRA DIZ SER CONTRÁRIA A FORMA COMO ESTÁ SE DANDO, MAS É 

FAVORÁVEL A NECESSIDADE DESSAS 51 PESSOAS PARA DESENVOLVER 

O TRABALHO NO COMBATE À DENGUE. O PRESIDENTE PÕE EM VOTAÇÃO. 

APROVADO. CONVIDA OS VEREADORES JOEL BISI E ANTÔNIO SILVÉRIO 
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SOBRINHO PARA ASSINAR O PARECER QUE VOCÊS JÁ EMITIRAM, MAS 

ESQUECERAM DE ASSINAR. REPETINDO TODOS ESTÃO CONVIDADOS A 

SE ENCONTRAR QUARTA-FEIRA, 7:30HS DA MANHÃ, EM FRENTE AO 

RESTAURANTE CONCEIÇÃO PARA CONHECER AS INSTALAÇÕES DA 

EMPRESA AVENORTE A CONVITE DO DIRETOR SR. ÉLDER MARIN.  NÃO  

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

16/06/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 



 167 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________   

 

 

 

ATA DA DÉCIMA NONA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA DEZESSEIS DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 09/06/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA  CONVIDOU UM NÚMERO DE 
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ASSINATURAS, QUAL É O ARTIGO, PORQUE NÃO PODE SEGUNDO NA LEI 

ORGÂNICA O PROJETO REJEITADO NÃO PODE VOTAR. A CÂMARA 

TRABALHA A PARTE INTERNA COM REGIMENTO, COMO O PROJETO VAI 

SER APENAS LIDO HOJE E VAI PARA A COMISSÃO DE JUSTIÇA, PEÇO QUE 

A REFERIDA MENCIONE O ARTIGO DO REGIMENTO INTERNO QUE 

DETERMINA A COMPETÊNCIA DO PLENÁRIO COM NOVE ASSINATURAS 

MAIS PODERÁ SER AVALIADO NA PRÓXIMA QUARTA-FEIRA. O VEREADOR 

ATAYDES LEMBROU QUE TEMOS LEIS COMPLEMENTARES, ORDINÁRIAS, 

DECRETOS LEGISLATIVO, RESOLUÇÕES E EMENDAS A LEI ORGÂNICA DO 

MUNICÍPIO. É UMA LEI COMPLETAMENTE DIFERENTE, TEMOS NA LEI 

ORGÂNICA DO MUNICÍPIO A SUBSEÇÃO UM DA EMENDA A LEI ORGÂNICA, 

QUE FALA EXCLUSIVAMENTE DISSO, ART. 30, PARÁGRAFO TERCEIRO: A 

MATÉRIA CONSTANTE DE PROPOSTA DE EMENDA REJEITADA OU HAVIDA 

PREJUDICADA NÃO PODE SER OBJETO DE NOVA PROPOSTA EM 

RELAÇÃO À LEI ORGÂNICA (ALTERA). O PRESIDENTE MENCIONA QUE A 

COMISSÃO DE JUSTIÇA E A PROCURADORIA VAI SER REUNIR NA QUARTA-

FEIRA E O PARECER QUE VIR VAI SE TORNAR PÚBLICO ATÉ PORQUE A 

INTENÇÃO É DE QUE SEJA FEITO DENTRO DA LEGALIDADE. SE NÃO TIVER 

AMPARO LEGAL, NÃO INTERESSA AOS VEREADORES. VAMOS ESPERAR 

QUE SEJA FEITO E TRAGO PARA SEGUNDA-FEIRA PARA DEBATE ESTE 

ESTUDO MINUCIOSO PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E PELA 

PROCURADORIA. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ARILDO K, 

CITANDO QUE PARTICIPOU DE UMA FORMATURA DE UMA TURMA DE 

EDUCAÇÃO FÍSICA E DE MATEMÁTICA EM SÃO MATEUS, DA EXTENSÃO DA 

UFES, FIQUEI CONTENTE DE VER E OUVIR A TURMA DE MATEMÁTICA 

FORMADA LÁ, POIS É UMA DAS MELHORES DO BRASIL, TIROU A NOTA 

MÁXIMA NO PROVÃO, NOTA A. SEGUNDO O PREFEITO ZACANELLI E O 

REITOR DA UFES PRESENTES QUE ESTÁ QUASE TUDO CERTO PARA SE 

CRIAR UMA UNIVERSIDADE FEDERAL NO NORTE DO ESTADO DO 

ESPÍRITO SANTO EM SÃO MATEUS. ELE DISSE AINDA QUE EM 1997 FOI 

APROVADO UM PROJETO QUE VIESSE SE INSTALAR EM LINHARES A 
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EXTENSÃO DA UFES, PORÉM FICOU ENGAVETADO, OUTRO ASSIM 

TAMBÉM É O PROJETO DO ESTACIONAMENTO. INSCRITO FEZ USO DA 

PALAVRA O VEREADOR TADEU DIZENDO QUE ESTE ANO IRÁ COLOCAR E 

ESPERA QUE ESTA CASA DE LEIS APROVE UMA EMENDA NO ORÇAMENTO 

DANDO DINHEIRO QUE DÊ PARA MANTER ESSES CURSOS EM LINHARES. 

SE NOS APROVARMOS UM PROJETO PARA QUE POSSA FAZER TAMBÉM A 

EXTENSÃO DESSES CURSOS EM LINHARES TENHO CERTEZA QUE VAMOS 

CONSEGUIR. O VEREADOR ATAÍDE DIZ QUE DEU ENTRADA NO INÍCIO 

DESSE ANO NUM PROJETO DE LEI PARA SE ISENTAR ATÉ 70 QUILOWATTS 

DE ENERGIA E TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA ÀS PESSOAS CARENTES E 

NECESSITADAS, ESSE PROJETO NÃO PASSOU. ENTREI SEMANA PASSADA 

COM OUTRO PROJETO DE MINHA AUTORIA E DO VEREADOR TADEU 

DIMINUINDO A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA EM 30%. ACHO QUE É MAIS 

QUE JUSTO DO QUE O ANTERIOR, POIS A ABRANGÊNCIA É MAIOR. O 

PROJETO NÃO FOI PARA FRENTE. HOJE SE ARRECADA UM QUANTITATIVO 

ESTUPENDO DE TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. É GASTO 40% DO QUE É 

ARRECADADO COM REPOSIÇÃO DE LUMINÁRIAS, LÂMPADAS QUE 

QUEIMAM E O RESTO É GUARDADO NUMA CONTA NO BANESTES. ISTO É 

UM ABSURDO. É UMA MATÉRIA BENÉFICA E SOCIAL À POPULAÇÃO. NO 

DIA 11 DE FEVEREIRO DE 2003 UM PROJETO VINDO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL DE Nº. 003/2003 QUE ALTERA A NOMENCLATURA DO CARGO 

DE PROVIMENTO EFETIVO QUE INSTITUI A PROCURADORIA DO MUNICÍPIO 

DE LINHARES COM UM TEOR SENTIRAM QUE ISTO ESTAVA ERRADO, NÃO 

DEU CERTO. VOLTOU PARA A PREFEITURA E RETORNOU PARA ESSA 

CASA, OUTRO PROJETO COM O MESMO Nº. E DATA PROTOCOLADA, 

PORÉM COM TEOR TOTALMENTE DIFERENTE. ISSO É UMA FALTA DE 

RESPEITO COM OS VEREADORES DESSA CASA. O PRESIDENTE CITA QUE 

COM REFERÊNCIA A CONSTITUCIONALIDADE DO PROJETO OU NÃO, ISSO 

NÃO COMPETE A NÓS MENCIONAR ATÉ PORQUE TEM QUE TER O 

PARECER DA PROCURADORIA E DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. ESSE 

PROJETO CHEGOU NO MÊS DE ABRIL, E NEM SE QUER A MESA COLOCOU 
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PARA A LEITURA, PORQUE DISCORDAVA DE ALGO QUE ESTAVA NA 

MENSAGEM. SOLICITAMOS AO PODER EXECUTIVO PARA QUE PUDESSE 

MODIFICAR A REDAÇÃO DELE PORQUE NÃO ERA DE NOSSO 

ENTENDIMENTO. ASSIM FOI FEITO. O PROTOCOLO FOI O MESMO PORQUE 

O FUNCIONÁRIO APENAS APROVEITOU O PROTOCOLO DA MENSAGEM 

QUE ERA O MESMO, MAS NÃO HÁ PREJUÍZOS. SE O PROJETO É LEGAL OU 

NÃO QUEM TEM QUE DECIDIR É A PROCURADORIA DA CASA E A 

COMISSÃO DE JUSTIÇA E FINANÇAS SEMPRE TIVERAM PODERES E 

INDEPENDÊNCIA PARA ISTO ATÉ PORQUE A COMISSÃO DE JUSTIÇA E 

FINANÇAS NUNCA DEU PARECER CONTRÁRIO A PROCURADORIA, VAMOS 

AGUARDAR O PARECER. NÃO TEMOS COMO RECUSAR DE LER. A LEITURA 

NÓS NÃO TEMOS PODER PARA RECUSAR A MENSAGEM DE QUEM QUER 

QUE SEJA ATÉ DO VEREADOR, TEM VEREADOR AQUI QUE APRESENTA 

PROJETO INCONSTITUCIONAL E NÓS VAMOS LER, SEMPRE FOI LIDO 

TODOS. INSCRITO O VEREADOR TADEU MENCIONA QUE NA CARTA 

MAGNA, NA CF A LEI MAIOR DESTE PAÍS NO CAP. 1º. DOS DIREITOS E 

DEVERES INDIVIDUAIS E COLETIVOS, TODOS SÃO IGUAIS PERANTE A LEI 

SEM DISTINÇÃO DE QUALQUER NATUREZA GARANTINDO AOS 

BRASILEIROS, ESTRANGEIROS E RESIDENTES NO PAÍS A INVIABILIDADE 

DO DIREITO À VIDA, À LIBERDADE, À IGUALDADE, À SEGURANÇA E A 

PROPRIEDADE NOS TERMOS SEGUINTES. NO ART. 30 DIZ A SEGUINTE 

COISA PROIBIÇÃO DE DIFERENÇA DE SALÁRIO DE EXERCÍCIO E FUNÇÕES 

IGUAIS. ESSE PROJETO QUE O CHEFE DO EXECUTIVO ESTÁ MANDANDO É 

QUALIFICANDO UM DOS PROCURADORES DA PREFEITURA, 

PROCURADOR I. SENDO QUE OS PROCURADORES SÃO OS MESMOS, 

ENFRENTARAM AS MESMAS PROVAS, PASSARAM NO MESMO CONCURSO 

PÚBLICO. AS ÚNICAS DIFERENÇAS SÃO COM RELAÇÃO AO TEMPO DE 

SERVIÇO QUE OFERECE VANTAGENS: ANUIDADE, BIÊNIO, QÜINQÜÊNIO E 

O QUE REGRA A LEI QUE DIZ NA SELETIVA OU NA ESTATUTÁRIA, AGORA 

O SALÁRIO BÁSICO TEM QUE SER O MESMO. MEU VOTO É CONTRA, POIS 

JAMAIS VOU VOTAR NAQUILO QUE TRAGA DESIGUALDADE ENTRE OS 
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CIDADÃOS. EM SEGUIDA, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A TAXA DE 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA PARA DIMINUIR EM 30% EM LINHARES É COBRADA 

DE ACORDO COM O SEU CONSUMO EM SÃO PAULO É DIVIDIDA PELOS 

MORADORES DE CADA RUA IGUALITÁRIA. JUSTO É PAGAR DENTRO DA 

LEGALIDADE, DENTRO DA MORALIDADE DA COISA. TEM AINDA O 

PROJETO QUE VAI SER LIDO HOJE NA MESA. É UM PROJETO QUE ESTÁ 

CASTIGANDO NOSSA LINHARES COM A POLUIÇÃO PROVOCADA POR UMA 

INDÚSTRIA INSTALADA EM NOSSA CIDADE, A LASA QUE É A MAIOR 

DEVEDORA DE TERRENO EM NOSSO MUNICÍPIO COLOCANDO FOGO 

DESTRUINDO O MEIO AMBIENTE, ESTÃO DRAGANDO OS NOSSOS 

MANANCIAIS, BAIXANDO NOSSO LENÇO FREÁTICO TRAZENDO 

PROBLEMAS DE SECA NA REGIÃO DE GRAVATÁ, A FLORA, A FAUNA E 

POLUINDO OS NOSSOS PULMÕES, ALÉM DE PROBLEMAS SOCIAIS, DE 

DOENÇAS. ESPERO QUE OS VEREADORES ANALISEM E VOTEM NO 

PROJETO. INSCRITA A VEREADORA NILSE FAZ USO DA PALAVRA DIZENDO 

QUE CERTOS PROJETOS JÁ CHEGAM A ESTA CASA, QUE SUBESTIMAM A 

INTELIGÊNCIA DO VEREADOR. PORQUE ESTE PROJETO ENVIADO PARA 

CÁ NÃO TRATA DE SIMPLES ALTERAÇÃO DE NOMENCLATURA DE CARGO, 

SÃO SALÁRIOS PRATICADOS ENTRE O PROCURADOR I E II NUMA 

DISCREPÂNCIA PODENDO CHEGAR ATÉ UMA DIFERENÇA DE 200% ENTRE 

UM E OUTRO. É A MAIOR DE TODAS AS ARBITRARIEDADES ESTÁ CONTIDA 

NO PARÁGRAFO 4º. DO ART. 1º., JÁ QUE PREVÊ QUE APENAS O CARGO 

DO PROCURADOR I É QUE SERÁ IDÊNTICO AO DO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL ENQUANTO DO PROCURADOR II PERMANECE O MESMO 

SALÁRIO. PROCURADOR I = R$ 2.700,00 E PROCURADOR II = R$ 700,00 OU 

900,00. O PARÁGRAFO EM QUESTÃO FERE OS SEGUINTES PRINCÍPIOS: 

MORALIDADE, IMPESSOALIDADE, IGUALDADE E ISONOMIA. ALÉM DE SER 

IMORAL É INCONSTITUCIONAL, PORQUE VEM BENEFICIAR UMA PESSOA 

CERTA E DETERMINADA, ATROPELA A MORAL, O BOM SENSO E ATÉ 

MESMO A CONSTITUIÇÃO FEDERAL. O PROCURADOR I QUER 

SIMPLESMENTE PERPETUAR NO CARGO, GANHANDO UM SALÁRIO IGUAL 
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AO DE UM SECRETÁRIO. NA SEMANA PASSADA QUANDO VI D. FRIDA 

TODA CONSTRANGIDA, PORQUE ÀS VEZES VOCÊ É CALUNIADA POR UMA 

COISA QUE NÃO PRATICOU. É TERRÍVEL, QUANDO VOCÊ VÊ 

PROPAGANDAS QUE POLÍTICOS USARAM NA CAMPANHA PASSADA, OBRA 

PRONTA NO BAIRRO INTERLAGOS, E HOJE ESTA ESTÁ SENDO 

DEPEDRADA, SAQUEADA PORTAS E JANELAS, É O CENTRO DE 

CONSTRUÇÃO MÚLTIPLO USO LOCALIZADO NA AV. VASCO FERNANDES 

COUTINHO, AO LADO DO POSTO DE SAÚDE. QUE TEM COMO FINALIDADE 

ATENDER A POPULAÇÃO DO BAIRRO INTERLAGOS. A OBRA FOI 

CONCLUÍDA COM VERBA DO GOVERNO FEDERAL E NUNCA ABRIU AS 

PORTAS É SÓ IR LÁ OLHAR. RECENTEMENTE FOI PROTOCOLADO NA 

DELEGACIA UM B. O QUE ESTAVAM RETIRANDO AS PORTAS. PORQUE 

NÃO SE USA DA TRIBUNA PARA FAZER UMA ACUSAÇÃO ASSIM, PORQUE 

QUE NÃO SE COBRA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO PARA COLOCAR 

PARA FUNCIONAR. O VOTO POLÍTICO É AQUELE QUE NÃO VOTA NA 

MATÉRIA, NA ESSÊNCIA DO PROJETO PARA BENEFICIAR UMA 

COMUNIDADE, O VOTO POLÍTICO É PARA FAZER MÉDIA COM O PREFEITO, 

É AQUELE QUE SE VOTA EM GRUPO. ESSE VOTO VEM PREJUDICANDO, 

POIS NÃO TEM PROJETO DO DR. TADEU, DE ATAÍDE, DA SANDRA E DA 

NILSE QUE PASSE NESSA CASA. ISTO É O VOTO DA BAJULAÇÃO, 

SUBMISSÃO. NÃO VOU ESTRANHAR SE O PROCURADOR (SR. JAYME 

HENRIQUE) FOR APOSENTADO COM O SALÁRIO DE R$ 2.700,00 (DOIS MIL 

E SETECENTOS REAIS) A CUSTA DO SERVIDOR, DO MUNICÍPIO, DOS SEUS 

IMPOSTOS DENTRE TANTOS OUTROS QUE JÁ PASSARAM NESTA CASA. 

AGORA FAZEM UM PROGRAMA FURADO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL PARA O 

SERVIDOR, E O SERVIDOR NÃO TEM AMPARO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL 

DE VERDADE. O VEREADOR ATAÍDE CITA O ART. 40 DA CONSTITUIÇÃO 

FEDERAL, PARÁGRAFO 3º. QUE DIZ QUE OS PROVENTOS DA 

APOSENTADORIA POR OCASIÃO DE SUA CONCESSÃO SÃO CALCULADOS 

COM BASE NA REMUNERAÇÃO DO SERVIDOR NO CARGO DE EFETIVO. A 

VEREADORA RETOMA A PALAVRA INFORMANDO QUE ESTEVE PRESENTE 
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JUNTO COM O VEREADOR TADEU NAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS COM 

RELAÇÃO AO ASSUNTO DA LASA, SOU MORADORA DO BAIRRO CANIVETE 

E ACREDITO QUE É O BAIRRO QUE MAIS AFETADO COM A FULIGEM DA 

QUEIMA DA CANA-DE-AÇÚCAR, O BAIRRO ESTÁ MUITO PRÓXIMO DA LASA. 

DEIXO MINHA INDIGNAÇÃO COM UM FATO QUE ACONTECEU NA 

SEGUNDA-FEIRA NO NOSSO BAIRRO. A UM MÊS E MEIO ATRÁS SOLICITEI 

AO NOBRE COLEGA QUE É FUNCIONÁRIO DO DNIT OSMAR MIRANDA QUE 

SE FIZESSE A LIMPEZA DE UMA VIA PÚBLICA AONDE DÁ ACESSO A UM 

FERRO VELHO, QUE ALI MORA APROXIMADAMENTE UMAS DEZOITO 

FAMÍLIAS. FOI UM DETERMINADO FUNCIONÁRIO LÁ CORTOU O CAPIM SÓ 

POR CIMA, SOLICITEI A PREFEITURA QUE FIZESSE A LIMPEZA MAIS O 

NEGÓCIO É FAZER A LIMPEZA PARA MOSTRAR O TREVO E ALEGUEI PARA 

O SR. QUE ALI É PERIGOSO O CAPIM DÁ APROXIMADAMENTE MAIS DE 2 A 

3 METROS DE ALTURA, ESCONDE PIVETES. E ESSA FAMÍLIA FOI 

ASSALTADA PEGARAM AS FILHAS DA SRª. AMORDAÇARAM, PRENDERAM 

NO BANHEIRO E QUANDO A SRª E O SEU ESPOSO CHEGARAM TAMBÉM 

FORAM RENDIDOS, OS BANDIDOS ESTAVAM ESCONDIDOS NO MATAGAL. 

NÓS PAGAMOS NOSSOS IMPOSTOS QUEREMOS O QUE É DE NOSSO 

DIREITO À SEGURANÇA, A ILUMINAÇÃO PÚBLICA. O INDIVÍDUO TEM QUE 

TER DEVERES, MAS ELE TEM QUE TER DIREITOS. A FAMÍLIA ESTÁ 

TRAUMATIZADA E O MATAGAL CONTINUA, SUGERI QUE COLOCASSEM 

FOGO E INTERDITASSE A BR, TALVEZ O MUNICÍPIO IRIA OLHAR POR 

AQUILO ALI. A COMUNIDADE MERECE RESPEITO. O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA AFIRMA QUE A VEREADORA ENTROU EM CONTATO COM ELE NO 

DNIT, ELE DIZ QUE É FUNCIONÁRIO, NÃO SOU ENGENHEIRO NEM CHEFE 

DE SETOR NENHUM DO ÓRGÃO SIMPLESMENTE FUNCIONÁRIO DE 

CARREIRA AO QUAL RECEBE E PASSO AS INFORMAÇÕES COMO PASSEI, 

E NÃO É HÁ UM MÊS E MEIO ATRÁS ISTO TEM MAIS TEMPO. INSCRITA A 

VEREADORA SANDRA USA A PALAVRA QUE QUANDO UM PROJETO VEM 

DE ENCONTRO NÃO COM O COLETIVO, MAS SIM DE ENCONTRO COM O 

INTERESSE PESSOAL A GENTE FICA CHOCADA. SE ESSE PROJETO FOR 
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APROVADO É PORQUE NESTA CASA DE LEIS A CONIVÊNCIA DE 

POLÍTICOS QUE NÃO ESTÃO PREOCUPADOS COM O INTERESSE 

COLETIVO, MAS QUE TAMBÉM É CONIVENTE COM PROPOSTA DE 

POLÍTICA VOLTADA PARA O INTERESSE PESSOAL, PORQUE É UM 

ABSURDO QUE ESSE PROJETO VEM BENEFICIAR UMA PESSOA SEJA 

APROVADO, DIANTE DE TANTOS PROJETOS IMPORTANTES 

COLETIVAMENTE E QUE NÃO TERIAM GASTADO NENHUM PARA A 

ADMINISTRAÇÃO NÃO FORAM APROVADOS. É REVOLTANTE OLHAR ESTA 

MATÉRIA, SABER QUE NA GESTÃO PESSOAS PREOCUPADAS COM OS 

INTERESSES PRÓPRIOS. ONDE FICA O FUNCIONALISMO PÚBLICO QUE 

FOI APROVADO O REGIMENTO MUNICIPAL QUE É A QUESTÃO DA 

PREVIDÊNCIA MUNICIPAL NO FINAL DO ANO PASSADO. ESSE REGIMENTO, 

ESSA LEI QUE FOI APROVADA QUE TERIA QUE DAR GARANTIA E 

SEGURANÇA DIREITO DOS TRABALHADORES ESTÁ SENDO DE FATO 

LESADO, PORQUE ESTE CONSELHO AINDA NÃO EXISTE, EU NÃO VI EM 

MOMENTO NENHUM QUE FOI DADO POSSE A ESSE CONSELHO. ESSE 

COMITÊ DE INVESTIMENTOS QUE DEVERIA ESTAR ATUANTE TAMBÉM 

INEXISTE, ENTRE TANTO DESDE MARÇO DESTE ANO ESTÁ SENDO 

DESCONTADO 7,65% DE CADA TRABALHADOR. PARA ONDE ESTAR INDO 

ESTE DINHEIRO. UMA SRª. QUE PERDEU O MARIDO ESTÁ CORRENDO DE 

UM LADO PARA OUTRO A 4 MESES PARA RECEBER UMA PENSÃO. É UM 

ABSURDO VIM UM PROJETO PARA AUMENTAR O SALÁRIO DO 

PROCURADOR NO VALOR DE R$ 2.700,00 PARA ELE TER UMA 

APOSENTADORIA. E AS LEIS QUE DEFENDEM O TRABALHADOR OS 

TRABALHADORES, NÃO SER VISTA COMO ATOS DE RESPONSABILIDADES. 

TEMOS QUE SER POLÍTICOS VISANDO O BEM COMUM DE TODOS, O 

COLETIVO. ESSA É A POLÍTICA TRANSPARENTE, COMPROMETIDA. 

ESPERO QUE O MOMENTO QUE LINHARES ATRAVESSOU DIANTE DAS 

MISSÕES REDENTORISTAS QUE CADA UM QUE SE DIZ CRISTÃO À 

SENSIBILIDADE DE FAZER COM QUE A PROFISSÃO DE FÉ SE FAÇA NA 

QUESTÃO DO COMPROMISSO E DA TRANSPARÊNCIA. GOSTARIA DE 
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CONVIDAR TODOS PARA UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA AMANHA JUNTAMENTE 

COM O CONSELHO GESTOR DA FOZ DO RIO DOCE EM REGÊNCIA A 

PARTIR DAS 19 HORAS. ESTÃO CONVIDADOS O GERENTE EXECUTIVO DO 

IBAMA RICARDO VEREZA, O GERENTE IBAMA LOCAL JUAREZ, O PROJETO 

TAMAR JOCA, JUNTAMENTE COM A ASSOCIAÇÃO DE PESCADORES E 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DE REGÊNCIA E DE POVOAÇÃO QUE 

FAZEM PARTE DESTE CONSELHO. O ASSUNTO É O DESENVOLVIMENTO 

DAQUELA REGIÃO, ESTAREMOS CONHECENDO AS FACETAS E AS 

RESPONSABILIDADES DE CADA ESTÂNCIA E TIRANDO ALGUMAS 

ORIENTAÇÕES E ENCAMINHAMENTOS PARA DESENVOLVIMENTO 

DAQUELE LOCAL. VAI ESTAR LÁ E ESPERO O REPRESENTANTE DA 

PREFEITURA PORQUE É UMA EXTENSÃO DO MUNICÍPIO ATRAVÉS DAS 

SECRETARIAS PARA A COMUNIDADE PROPOR SUAS REIVINDICAÇÕES. O 

PRESIDENTE DIZ QUE A CÂMARA VAI TOMAR A CAUTELA QUE O CASO 

REQUER DEIXANDO PRIMEIRO A PROCURADORIA EMITIR SEU PARECER, 

JÁ QUE TEM PROFISSIONAIS DE DIREITO QUE SABEM DA 

RESPONSABILIDADE PARA DAR UM PARECER DESSES, APÓS ESTE SERÁ 

ENCAMINHADO PARA AS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS PARA 

EMISSÃO DE SEUS PARECERES. SÓ APÓS SABEREMOS COMO CONDUZIR 

ESSE PROJETO AQUI NO PLENÁRIO SE ASSIM FOR À DECISÃO DA 

PROCURADORIA E DAS COMISSÕES. A PROCURADORIA VAI AGIR COMO 

SEMPRE TEM FEITO EM TODOS OS PROJETOS VAMOS DEIXAR TEM 

ISENÇÃO E AUTONOMIA PARA EMITIR SEU PARECER TÉCNICO SOBRE O 

PROJETO, PARA DEPOIS PODERMOS ANALISAR JUNTO ÀS COMISSÕES. 

TEMOS UM PROJETO EM PAUTA O DE Nº. 213 DE AUTORIA DO VEREADOR 

OSMAR QUE VAI FICAR NA MESA PORQUE NÃO TEM O PARECER DA 

COMISSÃO DE OBRAS (VEREADORES: SANDRA, ATAÍDE) FICA PARA A 

SEMANA QUE VEM. VAMOS PARA O DE Nº. 285 DO VEREADOR TADEU QUE 

NÃO ESTÁ PRESENTE VAMOS DEIXAR SOBRE A MESA PARA DISCUTIR 

COM ELE JÁ QUE É O AUTOR DA MATÉRIA. VAMOS ADIANTAR O DE Nº. 316 

DA VEREADORA SANDRA, ESSE PROJETO VAI A VOTAÇÃO DOS 
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PARECERES. FOI LIDO E FOI ADIADA A VOTAÇÃO DOS PARECERES, 

DEPOIS VOCÊ PODE CONDUZIR COM ACHAR MELHOR. JÁ FOI FEITA A 

LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA QUE É PELA 

LEGALIDADE DO PROJETO. VAMOS PARA A VOTAÇÃO. APROVADO. 

MESMO PROCEDIMENTO FAREI COM O PARECER DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS E ORÇAMENTO, PASSA AINDA POR DUAS COMISSÕES. ATAÍDE 

LEMBRA QUE É JUSTO DESDE QUE CEDEU A REPOSIÇÃO SALARIAL AOS 

SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE LINHARES QUE A GENTE TEVE 

A OPORTUNIDADE DE FALAR A MATÉRIA E O NOSSO POSICIONAMENTO 

QUE SE O FUNCIONALISMO DA PREFEITURA TEVE ESSE AUMENTO O 

FUNCIONALISMO DA CÂMARA TAMBÉM TENHA ESSE AUMENTO. TADEU 

DIZ QUE É FAVORÁVEL AO AUMENTO, ACHO QUE FICOU UMA CLASSE 

INJUSTIÇADA A CLASSE DE VEREADORES AUMENTOU MÉDICOS, 

ADVOGADOS, ASSESSOR TODO O MUNDO. OS ÚNICOS QUE NÃO 

RECEBERAM NO MOMENTO SÃO OS DE PREFEITO, VICE-PREFEITO E 

VEREADORES. NILSE EU ACHO JUSTO QUE OS FUNCIONÁRIOS DA CASA 

TENHAM UM AUMENTO UMA VEZ QUE O MUNICÍPIO DEU, O QUE ACHO 

TRISTE É UM FUNCIONÁRIO QUE RECEBE DO PODER PÚBLICO E ATENDE 

MAL AO PÚBLICO, É INADMISSÍVEL QUE UM FUNCIONÁRIO DA CÂMARA 

ATENDA MAL SEJA UM BÊBADO, SEJA QUEM QUER QUE SEJA. O 

PRESIDENTE PÕE EM DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA. APROVADO MESA DA 

SECRETARIA PARA COMPETENTE AUTÓGRAFO. PROJETO Nº. 361, JÁ 

ESTÁ COM O PARECER FAVORÁVEL EU ASSINEI O PROJETO. APROVADO 

PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. CONTRIBUIÇÃO FINANCEIRA AO 

ATLÉTICO LINHARENSE LTDA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS PEDE VALOR 

DE R$ 20.000,00 PARA SER DOADO PARA O ATLÉTICO LINHARENSE COMO 

FORMA DE DESPESA, VEM COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA E VAMOS SOLICITAR AO VEREADOR JADIR ALPOIM PARA 

LEITURA DO MESMO. ATAÍDE FALA QUE NÃO É CONTRÁRIO A MATÉRIA 

ACHA QUE TEM QUE EXISTIR O ESPORTE, PRINCIPALMENTE O FUTEBOL, 

MAS ESPEREI A VOTAÇÃO DO LADO CONSTITUCIONAL E FINANCEIRO 
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UMA AJUDA FINANCEIRA PARA UMA ENTIDADE PARTICULAR. É 

COMPLICADO. ESSA ENTIDADE HOJE É FINANCIADA POR UMA EMPRESA 

LOCAL A MOVELAR. DEIXARAM MORRER O LINHARES ESPORTE CLUBE, 

QUATRO VEZES CAMPEÃO ESTADUAL E NAQUELA OCASIÃO NINGUÉM 

AJUDOU EM NADA, FOI DE ÁGUA A BAIXO E ATÉ HOJE ESTÁ EM SITUAÇÃO 

O NEGÓCIO DA LAGOA. MAS NÃO VAI SER EU QUEM VOU FICAR CONTRA. 

TADEU EM CONVERSA COM O PRESIDENTE DO ATLÉTICO LINHARENSE 

DISSE QUE ESTE AFIRMOU QUE SE O PROJETO FOSSE APROVADO, ESSE 

DINHEIRO SERIA PARA COLOCAR EM DIA O PAGAMENTO DO 13º., FÉRIAS 

E RESCISÕES DE CONTRATOS COM JOGADORES. QUANDO FALAMOS DE 

ESPORTE, FALAMOS DE LAZER E DE SAÚDE. PEÇO AO PRESIDENTE 

DESTA CASA QUE FALE AO PRESIDENTE DO CLUBE PARA QUE VENHA 

PRESTAR CONTA A ESTA CASA DE LEIS DESSES R$ 20.000,00 (VINTE MIL 

REAIS), QUE É PARA FICAR TRANSPARENTE. NILSE QUESTIONA DE COMO 

QUE FICOU A SITUAÇÃO DE QUEM COMPROU TÍTULO DO LINHARES 

ESPORTE CLUBE E NÃO É DONO DE NADA A NÃO SER DE UM PEDAÇO DE 

PAPEL. TADEU DIZ QUE FOI TIRADO UMA COMISSÃO QUE DEVE 

INGRESSAR NA JUSTIÇA COM RELAÇAO AO PARQUE AQUÁTICO, COM 

NÚMERO DE PROVAS, DE DOCUMENTOS SOBRE ESSE PATRIMÔNIO DO 

LINHARES ESPORTE CLUBE QUE FOI PASSADO INDEVIDAMENTE 

IRRESPONSAVELMENTE EM NOME DE PESSOAS. O PRESIDENTE FAZ A 

VOTAÇÃO DE TODO O PROJETO. APROVADO, FICANDO COM O 

COMPROMISSO A PROCURADORIA DESTA CASA DE ENVIAR OFÍCIO AO 

PRESIDENTE DO CLUBE PARA VIR NA CÂMARA FAZER A PRESTAÇÃO DE 

CONTAS DE COMO FOI GASTO ESSE DINHEIRO, JÁ QUE É UMA COTA SÓ E 

FALTAM APENAS CINCO RODADAS PARA O FINAL DO CAMPEONATO. 

TEMOS O PROJETO Nº. 270 DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL PROCUREI 

ENTENDER PRIMEIRO ESTE PROJETO CONVERSANDO COM DR. ELDO E 

DR. GEORGE QUE ESSES CARGOS: ASSISTENTE SOCIAL, 

ADMINISTRADOR, ENGENHEIRO AGRÔNOMO, ASSESSOR, ARQUITETO, 

ECONOMISTA, PSICÓLOGO, ESSES CARGOS EXISTIAM NA PREFEITURA E 
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FORAM EXTINTOS, PORQUE NA ÉPOCA FOI FEITO CONCURSO. SÓ QUE 

ELES ENTRARAM NA JUSTIÇA E GANHARAM NA ÚLTIMA ESTÂNCIA ESSA 

VAGA. ENTÃO RETORNARAM A MUNICIPALIDADE E AGORA A LEI QUE 

EXTINGUIU ESSES CARGOS TORNOU-SE SEM EFEITO. A CÂMARA TERÁ 

QUE VALIDAR OS CARGOS POR ORDEM JUDICIAL. O PREFEITO ESTÁ 

RETORNANDO O ANTERIOR QUE SERÁ APRECIADO E CONVIDAMOS OS 

COLEGAS PARA REUNIR NA SEGUNDA-FEIRA. NÃO  HAVENDO MAIS NADA 

A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 23/06/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 

NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 
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JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

ATA DA VIGÉSIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

VINTE E TRÊS DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 16/06/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. 

USOU DA PALAVRA A VEREADORA INSCRITA NILSE, FEZ MENÇÃO À 
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REGULAMENTAÇÃO DOS MOTO-TAXISTAS NO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS 

E SOBRE A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA COBRADA EM LINHARES SER A 

MAIS CARA DO ESTADO. REFERINDO AO PROJETO DE MOTO-TAXISTAS 

DIZ QUE ESSA CASA POR DUAS VEZES CONSECUTIVAS DEIXA DE VOTAR 

NESSE IMPORTANTE PROJETO. O PRESIDENTE INFORMA ÀS PESSOAS 

PRESENTES DE QUE A CASA (OS VEREADORES) QUANDO VOTARAM 

CONTRA O PROJETO MOTO-TAXI FOI ATENDENDO O PARECER DA 

PROCURADORIA MUNICIPAL DA CASA E DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. OS 

VEREADORES SEGUIRAM O PARECER DA PROCURADORIA, O QUAL ELES 

TOMARAM DECISÕES SUPERIORES TAMBÉM DE OUTRAS ESTÂNCIAS DE 

QUE ERA INCONSTITUCIONAL A MATÉRIA. SEGUNDA INSCRITA FOI À 

VEREADORA SANDRA MARA QUE CITA A QUESTÁO DA VIOLÊNCIA (CONTA 

O CASO DO SR. SIMEÃO) E PEDE PROVIDENCIAS A POLÍCIA, PARA QUE 

SEJAM PUNIDOS OS CULPADOS. RELATA A AUDIÊNCIA PÚBLICA 

REALIZADA EM REGÊNCIA QUE É NOTÓRIO À NECESSIDADE DE SE TER 

MORADIA, EXPONDO O PLANO DE DESENVOLVIMENTO URBANO E AS 

TIRADAS DE PRIORIDADES (NECESSIDADES) PARA EXPANDIR A QUESTÁO 

DE MORADIA. SERÁ FEITO RECADASTRAMENTO ATRAVÉS DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES JUNTO À COMUNIDADE, E AINDA 

SOBRE O CONSELHO DE PREVIDÊNCIA MUNICIPAL DIZ QUE FOI 

APROVADO NO FINAL DO ANO PASSADO, E QUE DESDE MARÇO DESTE 

ANO JÁ VEM SENDO DESCONTADO A CONTRIBUIÇÃO PARA ESTA 

PREVIDÊNCIA QUE DE FATO NÃO EXISTE. SOLICITEI AO SISPML - 

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE LINHARES PARA 

SABER SE TINHAM DADO POSSE E QUE SERIAM OS MEMBROS DESTE 

CONSELHO E COMO RESPOSTA RECEBI UM OFÍCIO QUE SERÁ FEITO UMA 

ASSEMBLÉIA NO MÊS DE AGOSTO PARA INDICAR OS REPRESENTANTES 

QUE IRÃO FAZER PARTE DESTE CONSELHO. ESTAREI EXPLORANDO DE 

FATO SE ELA EXISTIR OU SE ELA NÃO TIVER A COMPETÊNCIA DE EXISTIR 

QUE DESFAÇA ESTA LEI, FAZENDO COM QUE OS TRABALHADORES 

MEMBROS INTEGRANTES DO REGIME GERAL DA PREVIDÊNCIA SOCIAL 
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SEJAM ASSOCIADOS AO INSS - INSTITUTO NACIONAL DE SEGURO 

SOCIAL, QUE DÁ AS GARANTIAS NECESSÁRIAS E COM MUITA 

COMPETÊNCIA. NILSE MENCIONA QUE NENHUMA DAS EMENDAS 

RELATIVAS À PREVIDÊNCIA NÃO PASSARAM NESTA CASA, E QUE FOI 

VOTADO ATÉ PROCESSO EM JÚDICE (EM JULGAMENTO) QUE É 

INCONSTITUCIONAL VINCULAR UMA LEI A UMA DECISÃO JUDICIAL. ESTÁ 

SENDO FEITO O DESCONTO DO SERVIDOR, MAS A PREFEITURA NÃO 

ESTÁ REPASSANDO O DINHEIRO. O PRESIDENTE MENCIONA O PROJETO 

Nº. 365, QUE ESTÁ NA COMISSÃO DE JUSTIÇA E É DEVOLVIDO PELO 

VEREADOR ATAÍDE PARA DISCUTIR E COMENTAR A MATÉRIA DO ART. 8º.. 

DANDO SEQÜÊNCIA O PROJETO Nº. 341 QUE PASSOU  PELA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA APÓS TER SIDO FEITO A VOTAÇÃO E ANALISADO QUE 

DEVERIA PASSAR PELA COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE, ACHO 

QUE TEM PARECER FAVORÁVEL. SOLICITO O VEREADOR PEDRINHO 

PARA FAZER A LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE OBRAS E MEIO 

AMBIENTE. EM VOTAÇÃO O PROJETO EM PAUTA DO PARECER DA 

COMISSÃO DE OBRAS. APROVADO. TODA A MATÉRIA. APROVADO. 

LEMBRANDO QUE ALGUNS PROJETOS DA VEREADORA SANDRA MARA 

ESTÃO SEM PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E FICARÃO NA MESMA, 

JÁ QUE TEM 10 (DEZ) DIAS ÚTEIS PARA APRECIAÇÃO DO 2º. TURNO. 

CONVIDO OS VEREADORES PARA RETORNAREM A CASA PARA APRECIAR 

A MATÉRIA, ESTE PROJETO VEM INFORMAR E DAR ANDAMENTO AOS 

TRABALHOS. VAMOS VOTAR, SE A MATÉRIA PASSAR VAI VOLTAR PARA O 

2º. TURNO EM AGOSTO, SE NÃO PASSAR PROCEDE COMO ESTÁ. OS 

VEREADORES TADEU E ATAÍDE NÃO ESTÃO E NÃO POSSO SEGURAR. A 

VEREADORA NILSE SE ABSTEU DE VOTAR EM PROTESTO. O PRESIDENTE 

PÕE EM DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA, NÃO HAVENDO DISCUSSÃO VAI A 

VOTAÇÃO, SE ELE NÃO VOLTAR SEGUNDA-FEIRA SÓ VOLTA EM AGOSTO. 

O VEREADOR JOEL BISI TEM PRAZO PARA NA SEGUNDA-FEIRA 

DEVOLVER O PROJETO PARA SER APRECIADO PELA MESA. MATÉRIA EM 

PAUTA OS PROJETOS DA VEREADORA SANDRA MARA FICARAM NA 
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COMISSÃO DE JUSTIÇA COM COMPROMISSO O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA.  NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 30/06/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE 

COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 
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MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

ATA DA VIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA TRINTA DE JUNHO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA 

DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, TENDO COMO 

SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - PMDB. 

FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR 

ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES 

– PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL. FOI LIDA 

A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 23/06/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. INSCRITO O VEREADOR ATAÍDE ARMANI 

QUE COMENTA A MATÉRIA QUE LEU NO JORNAL O PIONEIRO SOBRE 

ENTREGA (DOAÇÃO) DE 16 CADEIRAS DE RODAS FEITA PELA 

ASSISTÊNCIA SOCIAL DO MUNICÍPIO DE LINHARES. GOSTARIA DE DIZER 

NINGUÉM ENTREGA UMA CADEIRA A UM CIDADÃO COM SATISFAÇÃO; 

ENTREGA POR NECESSIDADE, QUERO PARABENIZAR A D. CECÍLIA POR 

ESTAR OLHANDO ESSAS PESSOAS AQUI NO MUNICÍPIO. A ATITUDE EM SI 
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É DE EXTREMA NECESSIDADE PARA AJUDAR A LOCOMOÇÃO DE 

PESSOAS QUE NÃO TÊM COMO IR E VIR. OUTRO ASSUNTO É SOBRE A 

TAXA DE ILUMINAÇÃO, SABEMOS QUE A RÁDIO CULTURAL DO MUNICÍPIO 

DE LINHARES AM/FM PERTENCE AO CHEFE DO EXECUTIVO MUNICIPAL E 

A PREFEITURA DE LINHARES TEM UM CONVÊNIO, UM CONTRATO, NÃO 

SEI VALOR HOJE MAS NO PASSADO ERA DE R$ 17.000,00 (DEZESSETE MIL 

REAIS) MÊS, E NELA O CHEFE DO EXECUTIVO MUNICIPAL TEM UM 

PROGRAMA QUE SE CHAMA FALA PREFEITO QUE FEITO PELA MANHÃ DE 

5 OU 6 HORAS PARA ABRANGER PESSOAS DO INTERIOR. TENHO UM PAI 

COM 73 ANOS DE IDADE QUE TEM O COSTUME DE ACORDAR CEDO PARA 

IR A ATÉ SUA FAZENDO A UNS 70 KM E LIGOU O RÁDIO NA 

OPORTUNIDADE SEXTA-FEIRA PASSADA E OUVIU ESSE PROGRAMA, 

ONDE O PREFEITO ESTAVA FALANDO À POPULAÇÃO DE LINHARES QUE 

TEM 3 VEREADORES NA CÂMARA, EU PRIMEIRO COLOCO A CARAPUÇA 

NA MINHA CABEÇA, DEPOIS QUEM QUISER QUE O FAÇA, QUE SÃO 

CONTRA A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. GOSTARIA DE DIZER QUE O 

VEREADOR ATAÍDE É UM DELES, E ELE DISSE NAQUELA OPORTUNIDADE 

QUE ELE TEM A NECESSIDADE DE COBRAR A TAXA DE ILUMINAÇÃO 

PÚBLICA DOS MUNÍCIPES PORQUE QUER ELETRIFICAR TODOS OS 

BAIRROS DE LINHARES. QUERO DIZER QUE SE ELE QUISESSE TER FEITO 

ISTO JÁ TERIA O FEITO PORQUE ELE TEM UMA CONTA NO BANESTES QUE 

BREVEMENTE TRAREI O SALDO DELA QUE TEM MAIS DE R$ 1.000.000,00 

(UM MILHÃO DE REAIS). PEÇO A ELE QUE FAÇA A ELETRIFICAÇÃO DE 

TODOS OS BAIRROS DE LINHARES PORQUE HOJE TEM AINDA GENTE 

PAGANDO ESSA TAXA SEM TER O PRIVILÉGIO DE TER. ESPERO QUE O 

CHEFE DO EXECUTIVO TENHA DIGNIDADE DE SABER QUE É MUITO MAIS 

IMPORTANTE PARA ELE DO PAGAR A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, E 

ELE COMPRAR UM QUILO DE CARNE, OU UM LITRO DE LEITE, OU UM 

QUILO DE ARROZ, OU UM QUILO DE FEIJÃO PARA SUA FAMÍLIA PORQUE 

NÃO TEM UM POSTE EM FRENTE A SUA CASA ACENDENDO TODA À NOITE 

NÃO. É A ESSE, QUE ESTOU NESTA TRIBUNA DEFENDENDO. TEM UM 
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PROJETO DE LEI NESTA CASA DANDO MODESTAMENTE 30% EM 

DIMINUIÇÃO A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, ESPERO QUE OS 

VEREADORES TENHAM A DIGNIDADE NO SENTIDO DE DAR A POPULAÇÃO 

DE LINHARES PELO MENOS ESSE DESCONTO. ESPERO QUE SE NÃO 

APROVAREM ESTE PROJETO QUE O CHEFE DO EXECUTIVO MUNICIPAL 

TENHA DIGNIDADE DE SABER QUE TEM PESSOAS QUE NÃO TÊM 

CONDIÇÕES NEM DE PAGAR A CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA QUANTO 

MAIS A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. ENCERRANDO FAZ COMENTÁRIO 

SOBRE O FALECIMENTO DO DR. JAIR FREGONA. SEGUNDO INSCRITO A 

VEREADORA SANDRA MARA MENCIONA QUE ESTEVE REUNIDA SEXTA E 

SÁBADO NO ENCONTRO NACIONAL DE VEREADORES E DEPUTADOS DO 

PT EM BRASÍLIA - DF. COMENTA SOBRE O PRIMEIRO SEMESTRE DA 

ADMINISTRAÇÃO DO PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA, DOS 

MINISTÉRIOS E DE TODA SUA EQUIPE. NO BAIRRO B.N.H NO DIA 26 

ACONTECEU UM ENCONTRO SOBRE A PREVENÇÃO DA EDUCAÇÃO 

ODONTOLÓGICA QUE REUNIU APROXIMADAMENTE 250 PESSOAS, 

DENTRE PAIS E CRIANÇAS. TIVERAM DIVERSAS ATIVIDADES, TEATRO DE 

FANTOCHE TUDO DENTRO DO TEMA, NA QUESTÃO DA PREVENÇÃO. O 

PRESIDENTE REFORÇA O CONVITE AOS VEREADORES DE RETORNAREM 

AO PLENÁRIO. PARA O TERCEIRO VEREADOR INSCRITO: A VEREADORA 

NILSE QUE DE NADA ADIANTA 1.000 REQUERIMENTOS, O PODER 

LEGISLATIVO NÃO VOTA NENHUM PROJETO QUE VENHA DOS 

VEREADORES: NILSE, TADEU DENADAI, ARILDO KIRMSE, ATAÍDE ARMANI 

E DA NOBRE COLEGA SANDRA NÃO PASSA NESTA CASA ISSO É 

DETERMINAÇÃO DO CHEFE SUPERIOR. TIVEMOS AQUI PROJETOS, E EU 

ESTAVA LENDO O JORNAL A GAZETA DE ONTEM (DOMINGO) QUE DIZIA 

QUE A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA NESSE PRIMEIRO PERÍODO SÓ 

APRESENTOU PROJETOS COBRA D´ÁGUA. PROJETO COBRA D`ÁGUA SÃO 

AQUELES PROJETOS QUE NÃO INSEREM DIRETAMENTE OU NÃO MUDAM 

A VIDA DA SOCIEDADE COMO UM TODO. NÃO VOTOU NENHUM PROJETO 

NESTA CASA COMO VAMOS REVOGAR O MONOPÓLIO DA JOANA D`ARC, 
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VAMOS DAR A SOCIEDADE O DIREITO DE PODER ESCOLHER O 

TRANSPORTE QUE QUER UTILIZAR, VAMOS UNIRMOS E RETIRARMOS A 

TAXA DE LIXO POIS SABEMOS QUE É INCONSTITUCIONAL, VAMOS PEDIR 

E SE ATENDIDO NÃO FOR USAR A LEI PARA QUE FAÇA UM CONCURSO 

PÚBLICO PARA DAR DIREITO DE IGUALDADE, MINHA MAIOR DECEPÇÃO É 

O PROGRAMA PODER DO CHEFE DE EXECUTIVO. FALTA DE EMPENHO 

DESTE PODER DE SER INDEPENDENTE DE EXIGIR E FAZER CUMPRIR A 

LEI. FICO DECEPCIONADA PORQUE O VEREADOR NÃO CHEGA NEM A LER 

A MATÉRIA, POIS JÁ SABE QUE É PARA VOTAR CONTRÁRIO. E NÃO É ISSO 

QUE SE PROMETE NO PALANQUE QUANDO SE VAI PEDIR VOTO. A 

CONSTITUIÇÃO DIZ QUE NÓS TEMOS O DIREITO DE IGUALDADE, MAS 

ESTA CASA NÃO FAZ, NÃO TEM, ELA SE CALA, É OMISSA PORQUE NÃO 

ESTÁ ATINGINDO A QUEM ESTÁ AQUI, POR SE ASSIM O FOSSE ELE DARIA 

JEITO DE FAZER. UMA PREFEITURA COM UM POTENCIAL QUE TEM O 

NOSSO MUNICÍPIO, QUE TEM UM DOS MAIORES ROYALTIES DA 

PETROBRÁS MENSAL, QUE TEM A MAIOR ARRECADAÇÃO DE TAXA DE 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA, PORQUE SACRIFICAR MASSACRAR TANTO A 

POPULAÇÃO MAIS CARENTE. MINHA DECEPÇÃO MAIOR NESTA CASA É 

VOCÊ SABER QUE EXISTE UM CAMINHO LEGAL, QUE TEM AMPARO 

JURÍDICO E ESTA CASA POR SER MANIPULADA NÃO VOTA. QUANDO O 

PROJETO POR UM ACASO PASSA, TEM O VETO DO PREFEITO. NENHUM 

PROJETO DO CHEFE DO EXECUTIVO QUE CHEGOU NESTA CASA SEQUER 

FOI ACRESCIDO DE UMA VÍRGULA. ESTA CASA REPROVOU A 

REGULAMENTAÇÃO DE UMA CATEGORIA QUE É DOS MOTO-TAXISTAS. 

NÓS NÃO SOMOS TRATADOS COM SUJEITO DE DIREITO, SÓ DE DEVERES. 

PORQUE NUM ÚNICO LOTE QUE SE TEM DUAS CASINHAS AS DUAS 

PAGAM A TAXA DE ILUMINAÇÃO REFERENTE AQUELE POSTE, NÃO SOU 

CONTRA QUE SE COBRA A TAXA MAS ELA TEM QUE TER CRITÉRIO, A 

SOCIEDADE MENOS FAVORECIDA TEM QUE SER ISENTADA. VI UM 

CONVITE AO QUAL LAMENTO PROFUNDAMENTE DE NÃO TER 

PARTICIPADO NEM SEI SE HOUVE ONDE O PROMOTOR DA VARA DA 
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INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA DR. EMANNOEL GAGNO ESTAVA 

DIVULGANDO O ESTATUTO DA CRIANÇA, VEJO COMO A MAIOR 

DEMAGOGIA DO MUNDO, PORQUE SABEMOS QUE A CRIANÇA TEM 

DIREITO A EDUCAÇÃO, A SAÚDE DE QUALIDADE E NADA DISTO É 

RESPEITADO EU QUERO SABER QUEM É O ÓRGÃO COMPETENTE NO 

MUNICÍPIO PARA CUMPRIR O ESTATUTO DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE, ONDE CRIANÇAS SE PROSTITUEM A LUZ DO DIA. QUE A 

NOSSA DECEPÇÃO DA MINORIA QUE EU DIGO É A MINORIA FORTE DESSA 

CASA, NÃO É A DECEPÇÃO DE NÃO TER APROVADO O PROJETO É A 

DECEPÇÃO DE SABER QUE NÓS ESTAMOS NUM MUNICÍPIO AONDE O 

CHEFE DO EXECUTIVO EXERCE DUAS FUNÇÕES: EXECUTIVA E 

LEGISLATIVA. O QUARTO VEREADOR INSCRITO TADEU FAZ USO DA 

PALAVRA MENCIONA QUE ESSA CASA PRECISA DE PESSOAS 

INDEPENDENTES QUE REALMENTE VENHA AQUI DEFENDER A BANDEIRA 

DO POVO DE LINHARES, PORQUE É ESSE POVO QUE COLOCA A GENTE 

AQUI. QUERO GUARDAR ESSE JORNAL, ESSE SUPLEMENTO ESPECIAL DO 

JORNAL AQUI DA NOSSA CIDADE DO ROBERTO E DO NOSSO AMIGO 

CANDIDATO A DEPUTADO DANIEL POR TEM COISAS ESCRITAS, ISSO É 

DOCUMENTO. E DOCUMENTO TEM QUE SE GUARDAR POR DAQUI UNS 3 A 

4 ANOS ESTAREMOS AQUI CONTESTANDO MUITO MAIS DO QUE HOJE, 

QUE ESTÁ CHEIO DE INVERDADES (MENTIRAS), NÃO É DO JORNALISTA 

QUE ESCREVEU MENTIRA NÃO É MATÉRIA PAGA, ENTÃO ESCREVE 

AQUILO QUE A PESSOA QUER PAGA-SE R$8.000,00 A R$ 10.000,00 PARA 

SE ESCREVER EM OITO A DEZ PÁGINAS DE JORNAIS, ISSO QUEM ESTÁ 

ESCREVENDO É A LASA. É MENTIRA POIS JÁ FIZ AUDIÊNCIA PÚBLICA 

AQUI E CHAMEI PESSOAS COMPETENTES NO ASSUNTO, ENGENHEIROS 

AGRÔNOMOS, AMBIENTALISTAS E QUE FALARAM  TOTALMENTE O 

CONTRÁRIO QUE ESTÁ ESCRITO NESSA MATÉRIA. SANDRA CITA 

CONCORDA NA ÍNTEGRA COM A FALA DE TADEU E COLOCA UM DADO 

QUE ELES COLOCARAM FOGO EM FARIAS E NA PARTE DO JOSÉ 

ROBERTO GUAXE, LÁ NO PESQUE PAGUE NÍVEA HOUVE ATÉ ABERTURA 
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DE UM PROCESSO PELA MARINETE ESPOSA DO ZÉ ROBERTO PORQUE O 

FOGO AVANÇOU E QUEIMOU VÁRIAS ÁRVORES E PLANTIO DAQUELA 

REGIÃO. PRECISA QUE OS PEQUENOS PRODUTORES ABRAM 

PROCESSOS MESMO CONTRA A IRRESPONSABILIDADE QUE ESTA 

EMPRESA TEM COM A QUESTÃO DO MEIO AMBIENTE. TADEU MENCIONA 

QUE OS ÍNDICES DE DOENÇAS PULMONARES AUMENTARAM 30% ACIMA 

DA MÉDIA DA ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DA SAÚDE. PRECISAMOS DE 

EMPRESAS QUE TRAGAM EMPREGO E DESENVOLVIMENTO E ELEVANDO 

O NÍVEL DA NOSSA CIDADE EM NÍVEL NACIONAL. QUERO DIZER QUE A 

LASA TEM O PAPEL DELA AQUI NA CIDADE SIM, MAIS ELA TEM QUE FAZER 

O PAPEL DELA PELOS CIDADÃOS LINHARENSES. O PRESIDENTE DÁ 

ANDAMENTO AOS TRABALHOS INFORMANDO QUE NÓS TEMOS O 

PROJETO CONFORME ASSINATURA DO VEREADOR ATAÍDE ARMANI 

239/2003 TRATA DA LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS, ESSE PROJETO 

JÁ FOI ANALISADO PELOS VEREADORES, MAS FALTA ASSINATURA DE 

ALGUNS DELES NOS PARECERES. O VEREADOR ATAÍDE DIZ QUE TEM 

SITUAÇÕES COMO PROMOVER A DESBUROCRATIZAÇÃO E FORMATAÇÃO 

DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA FACILITANDO O ACESSO DO CIDADÃO E DO 

CONTRIBUINTE ÀS INFORMAÇÕES DE SEU INTERESSE. HOJE NÃO TEMOS 

INFORMAÇÕES NENHUMA, A VEREADORA SANDRA É UMA PESSOA QUE 

REQUER MUITAS COISAS DA PREFEITURA E SINCERAMENTE NÃO 

RECEBE ESSA INFORMAÇÕES DE NADA. QUERO TECER COMENTÁRIO 

MAIS A RESPEITO E ISSO AQUI FOI DISCUTIDO ANO PASSADO QUANTO 

AO PARÁGRAFO ÚNICO DO ART. 8º. EU TIVE OLHANDO NA CONSTITUIÇÃO 

FEDERAL E DE FATO ESTÁ FOI COLOCADO AQUI DE ACORDO COM A 

CONSTITUIÇÃO E ESTÁ DETERMINANDO 7 % PARA AS DESPESAS DO 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL, EU AINDA BATO NA TECLA QUE ESSE 

7% É SOBRE A TOTALIDADE DO ORÇAMENTO E NÃO SOBRE A 

ARRECADAÇÃO DOS IMPOSTOS DO ORÇAMENTO. A LEI DE DIRETRIZES 

ORÇAMENTÁRIAS É ISSO QUE ESTÁ AQUI, ESPERO QUE O EXECUTIVO 

MUNICIPAL POSSA FAZER TUDO QUE FOI COLOCADO AQUI. O 
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PRESIDENTE PÕE A MATÉRIA EM DISCUSSÃO, NA VERDADE É QUE A 

DIVERGÊNCIA EU SEI QUE AS CÂMARAS, NO CASO LINHARES TEM 7% DA 

RECEITA TRIBUTÁRIA E NÃO DA CORRENTE LÍQUIDA, A CORRENTE 

LÍQUIDA É RECEITA QUE ENTRA O POR EXEMPLO OS ROYALTIES DO 

PETRÓLEO QUE SÓ AÍ DÁ HOJE UMA FAIXA DE R$ 20 MILHÕES, MAS A 

EMENDA CONSTITUCIONAL APROVADA PELO CONGRESSO NACIONAL 

AFIRMA QUE É TRIBUTÁRIA E NÃO EM CORRENTE LÍQUIDA. O TRIBUNAL 

DE CONTAS TAMBÉM JÁ DEU PARECER EM PLENÁRIO DE QUE AS 

CÂMARAS TEM QUE TRABALHAR PELA TRIBUTÁRIA. NÃO TEMOS OUTRA 

SAÍDA A NÃO SER SEGUIR AS ORIENTAÇÕES DO TRIBUNAL DE CONTAS 

DE QUE SE FIZER DIFERENTE REJEITA AS CONTAS DAS CÂMARAS. 

TEMOS QUE SEGUIR DETERMINAÇÕES SUPERIORES. NÓS FICAMOS FORA 

DOS ROYALTIES E OUTROS RECURSOS QUE ENTRAM PARA O MUNICÍPIO. 

MATÉRIA DISCUTIDA A COMISSÃO DE JUSTIÇA. EM VOTAÇÃO O PARECER 

DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. APROVADO. O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

FAVOR FAZER A LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO. EM VOTAÇÃO. APROVADO. EM DISCUSSÃO O PARECER DA 

COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE. O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

PARA LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO. EM VOTAÇÃO. APROVADO E 

ENCAMINHADO PARA A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ATAÍDE DIZ QUE ENTROU COM 

REQUERIMENTOS E DOCUMENTAÇÃO DENTRO DO PRAZO RELATIVO AS 

DUAS PESSOAS PARA A CONCESSÃO DO TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE E NEM QUE SEJA SÓ O SEU PROJETO QUE VÁ PARA 

APRECIAÇÃO NO PLENÁRIO. REQUEREU AINDA, QUE NA 1ª. SESSÃO DE 

AGOSTO SEJA APROVADO PARA QUE SE ENTREGUE ISSO NO DIA 22 DE 

AGOSTO, NÃO IRÁ ABRIR MÃO DESTE DIREITO QUE TEM DE INDICAR AS 

PESSOAS. FAÇO QUESTÃO DE FAZER MINHA INDICAÇÃO. O PRESIDENTE 

SOLICITA TODAS AS SEGUNDAS-FEIRAS OS VEREADORES QUE TIVEREM 

INTERESSE DE INDICAR ALGUÉM, É SÓ LEVAR OS NOMES À 

PROCURADORIA. ATÉ HOJE TINHA QUATRO NOMES, AGORA ACHO QUE 
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CINCO. A MESA VEM PEDINDO CONSTANTEMENTE PARA QUE OS 

VEREADORES FAÇAM ISTO. NÃO ESTÁ TENDO INTERESSE. UNS FALARAM 

QUE NÃO VÃO INDICAR PORQUE NÃO QUEREM, É UM DIREITO QUE TEM. 

OUTROS FALARAM QUE VÃO E NÃO FIZERAM A INDICAÇÃO. NEM SEQUER 

A COMISSÃO FOI FORMADA. PODEMOS FORMAR A COMISSÃO HOJE. A 

VEREADORA NILSE MENCIONA QUE O PROBLEMA DESSA DEMORA É 

SABER SE REALMENTE O INDICADO FAZ JUS A HOMENAGEM. O MEU 

HOMENAGIADO É O SR. LORENZUTTI DO MUSEU. O PRESIDENTE 

INFORMA QUE ALÉM DESSA HOMENAGEM DO SR. LORENZUTTI, A 

CÂMARA ATRAVÉS DA SERLHIGES QUE INDICOU DUAS PESSOAS PARA 

RECEBER A COMENDA CABOCLO BERNARDO. QUE É O SR. LORENZUTTI E 

OUTRO É UM EX-COMBATENTE QUE SERVIU A GUERRA O SR. JAIR. 

PRECISAMOS QUE OS VEREADORES APRESENTEM OS NOMES NA 

PROCURADORIA, JÁ QUE REGIMENTALMENTE O PRAZO ESTOUROU. O 

VEREADOR TADEU DIZ QUE OS DOIS CIDADÃOS QUE ESTÁ QUERENDO 

HOMENAGEAR JÁ ESTÃO NA PROCURADORIA A MAIS DE 30 DIAS. 

QUANTO AO PROJETO 372/2003 DA MESA DIRETORA QUE DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ART. 13, INCISO I DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL E DA 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS, VAI SER LIDO HOJE? O PRESIDENTE DIZ QUE 

ESSE PROJETO JÁ FOI LIDO E ESTÁ COM O VEREADOR JOEL BISI, COMO 

AUTOR DO PROJETO ELE PEDIU VISTA NELE. NÃO CONVERSEI COM ELE, 

NÃO SEI QUAL A POSIÇÃO DELE. O VEREADOR TADEU LEMBRA QUE ESSE 

PROJETO JÁ FOI DISCUTIDO AQUI NESTA CASA DE LEIS, NESTE ANO E 

NESTE PLENÁRIO, QUE ELE VEM ALTERAR A LEI ORGÂNICA E COMO DIZ 

NO ART. 30, INCISO III A MATÉRIA CONSTANTE DE PROPOSTA, DE 

EMENDA REJEITADA OU HAVIDA PREJUDICADA NÃO PODE SER OBJETO 

DE NOVA PROPOSTA. ENTÃO ESTA MATÉRIA ESTÁ SENDO NOVAMENTE 

PROPOSTA PARA ALTERAR O NÚMERO DE VEREADORES, JÁ QUE FOI 

REJEITADA POR ESTA CASA, E CONSEQÜENTEMENTE ESSA MATÉRIA 

ESTE ANO, ELA SE TORNA INCONSTITUCIONAL E ILEGAL. O PRESIDENTE 

MENCIONA TER AFIRMADO AOS SENHORES VEREADORES TODAS AS 
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AÇÕES QUE TOMO NA MESA, EU CONSULTO A PROCURADORIA. E 

QUANDO TENHO PARECER DELES EU DOU ANDAMENTO. SE DER 

ERRADO, ELES VÃO DEFENDER A CÂMARA. NÃO TEVE NA MINHA 

PRESENÇA ATÉ HOJE DE UM PARECER FALANDO QUE É 

INCONSTITUCIONAL, NÃO TEM E NÃO VAI TER. ENQUANTO EU ESTIVER NA 

MESA DA CÂMARA, QUALQUER PARECER DA PROCURADORIA, SÓ QUEM 

MUDA É O PLENÁRIO, A MESA NÃO FAZ ISSO. NO DIA QUE EU FIZER TEREI 

QUE TROCAR OS PROCURADORES PORQUE NÃO CONFIAREI MAIS NELES. 

EU NÃO VOU FAZER ISSO ENQUANTO ESTIVER NA PRESIDÊNCIA. ATÉ AS 

ORIENTAÇÕES VERBAIS QUE EU TENHO DÚVIDAS, EU PEÇO AOS 

PROCURADORES. E A COMISSÃO DE JUSTIÇA ATÉ HOJE NÃO COLOCOU 

NENHUM PROJETO EM PLENÁRIO QUE NÃO SEJA ACOMPANHADO DO 

PARECER DA PROCURADORIA. DR. GEORGE ESTÁ ACABANDO DE 

INFORMAR QUE TEM RESSALVAS QUE AMPARA. SIGO A PROCURADORIA 

DA CASA. A VEREADORA NILSE DÁ GRAÇAS A DEUS PARA O TRIBUNAL 

POR NÃO FAZER RESSALVAS, SER DIRETO E INCONSTITUCIONAL. O 

VEREADOR ATAÍDE REQUER O PEDIDO DA CRIAÇÃO DA COMISSÃO, 

MESMO QUE ESTAMOS DE RECESSO, A COMISSÃO PODE TRABALHAR NO 

RECESSO E APRECIAR OS NOMES QUE APARECEREM. O PRESIDENTE DIZ 

QUE É O ASSUNTO DE PAUTA É ESSE MESMO. O VEREADOR JOEL BISI 

DEVOLVE A MESA O PROJETO 372/2003. O PRESIDENTE DIZ AOS 

VEREADORES QUE TRATAM DA POSSÍVEL VOTAÇÃO EM 1º. TURNO, DA 

REDUÇÃO DO NÚMERO DE VEREADORES NA CASA, ESTÁ NA MESA, ESTÁ 

NA PAUTA. FOI LIDO SEGUNDA-FEIRA, FOI PEDIDO VISTA. O VEREADOR 

PEDIU VISTA E DEVOLVEU, NÃO POSSO FAZER NADA. TADEU QUESTIONA 

SE ESTÁ NA PAUTA PARA SIMPLES LEITURA. O PRESIDENTE DIZ QUE 

ESSE PROJETO ESTÁ NA COMISSÃO DE JUSTIÇA, NÃO ESTÁ MAIS NO 

PRAZO DE VISTA. NÃO TEM MAIS VISTA, PODE CONSULTAR A 

PROCURADORIA QUE NÃO TEM. INFORMO AOS VEREADORES QUE SE 

APROVADO EM 1º. TURNO, O 2º. TURNO SÓ PASSA COM DOZE VOTOS. 

TADEU DIZ QUE ESSE PROJETO FOI COLOCADO NESTA CASA DE LEIS 
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ESTE ANO JÁ FEITO REJEITADO É MATÉRIA QUE VAI MUDAR A LEI 

ORGÂNICA DO MUNICÍPIO. O PRESIDENTE DIZ QUE CONFORME 

SOLICITAÇÃO DO VEREADOR ATAÍDE ARMANI, SE REUNIU COM A 

PROCURADORIA. A VEREADORA SANDRA SUGERE QUE FIQUE NA MESA 

ATÉ AGOSTO. O PRESIDENTE CITA QUE VAI OUVIR AS DECISÕES, O QUE 

O PLENÁRIO DECIDIR EU ACATO. VOCÊS TÊM QUE ENTENDER QUE A 

MESA DIRECIONA OS TRABALHOS DO PLENÁRIO, EU NÃO TENHO PODER 

PARA TOMAR DECISÃO SOZINHO, O REGIMENTAL É ISSO. TADEU 

MENCIONA QUE ESTÁ SE QUERENDO PASSAR EM CIMA DA 

CONSTITUIÇÃO, PORQUE ESSE LIMITE NO ART.13, O NÚMERO DE 

VEREADORES ESTÁ FIXADO PELA CÂMARA MUNICIPAL OBSERVANDO OS 

LIMITES ESTABELECIDOS PELO ART. 29, INCISO DA ALÍNEA A, DA 

CONSTITUIÇÃO FEDERAL, A LEI MAIOR DESSE PAÍS QUE DIZ QUE ATÉ 

25.000 MIL HABITANTES = 9 VEREADORES, DE 25.000 À 50.000 = 11 

VEREADORES, DE 50.000 À 75.000 = 13 VEREADORES, DE 75.000 À 100.000 

= 15 VEREADORES E DE 101.000 À 125.000 = 17 VEREADORES. O 

PRESIDENTE LEMBRA QUE A CONSTITUIÇÃO FEDERAL NÃO FALA DE 

LIMITE DE QUANTIDADE, NÓS QUE FIXAMOS. A VEREADORA NILSE DIZ 

QUE A MURALHA VOTOU FAVORÁVEL NO PRIMEIRO TURNO, DEPOIS 

VOTOU CONTRA NO SEGUNDO TURNO. E AGORA QUE VOTE DE NOVO. O 

PRESIDENTE MENCIONA QUE O PLENÁRIO É QUEM DECIDE. NÓS VAMOS 

SEGUIR O MESMO MODELO QUE ESTAMOS SEGUINDO A 30 MESES, 

ATENDENDO OS PARECERES DA PROCURADORIA. TADEU DIZ QUE ESTÁ 

PASSANDO POR CIMA DA LEI MAIOR, A QUE REGE EM NOSSO PAÍS. 

LEMBRA QUE NÃO É ADVOGADO, MAIS SABE LER E INTERPRETAR, QUE É 

MÉDICO. ESTÁ ESCRITO, CONCORDO COM O VEREADOR ATAÍDE É UMA 

MATÉRIA QUE NÃO ESTÁ ALTERANDO A LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO, 

ENTÃO POR ISSO QUE ELA PODE VOLTAR. SE NÃO GANHARMOS AQUI, 

VAMOS GANHAR NA JUSTIÇA, MAS VAMOS GANHAR AQUI. O PRESIDENTE 

LEMBRA QUE PARA ELE NÃO IMPORTA O RESULTADO, O QUE IMPORTA É 

CUMPRIR A MINHA FUNÇÃO. PRA MIM TER 12 VOTOS OU 10, NÃO MUDAR. 
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EU TENHO QUE CUMPRIR MINHA FUNÇÃO. NÃO VOU FICAR COM UM 

PROJETO QUE NÃO É DE MINHA COMPETÊNCIA. EU SEI QUE NÃO PASSA, 

ESTOU SABENDO QUE TEM SÓ 11 VOTOS. NÃO POSSO FICAR 

TRABALHANDO COM RESULTADOS. EU PODERIA SE EU TIVESSE OUTROS 

INTERESSES PROTELAR E DEIXAR PARA AGOSTO. O QUE INTERESSA É 

CUMPRIR A FUNÇÃO DA MESA. SE O PROJETO VAI CAIR OU NÃO ISSO É 

FUNÇÃO DO PLENÁRIO. A VOTAÇÃO É NOMINAL, CONFORME ESTÁ O 

PARECER DA PROCURADORIA. EM DISCUSSÃO TODA A MATÉRIA. JÁ FOI 

APROVADO O PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA NA SEMANA 

PASSADA. TADEU ACHA QUE É UMA MATÉRIA INCONSTITUCIONAL O 

MOMENTO. ESSA MATÉRIA SÓ VAI SE TORNAR CONSTITUCIONAL A 

PARTIR DE JANEIRO DO ANO DE 2004. ESSE ANO ELA NÃO PODE VOLTAR. 

SOU CONTRA, ESTÃO QUERENDO PASSAR POR CIMA DA LEI DO 

MUNICÍPIO, A LEI DO NOSSO PAÍS. NILSE FALA QUE ESSA MATÉRIA 

ESPECÍFICA PARA ELA É UMA PRESEPADA. VOTEI NA PRIMEIRA VEZ 

ASSIM COMO TODOS, NA SEGUNDA FUI FIRME. PRESEPADA POR 

PRESEPADA, MATÉRIA QUE JÁ VEIO, FOI DISCUTIDA, É UMA MANOBRA, É 

UM GOLPE. POR ISSO VOU VOTAR CONTRA NESSA, NA OUTRA VOU 

VOTAR A FAVOR. VOU BRINCAR DE VOTAR. O PRESIDENTE FAZ A 

VOTAÇÃO NOMINAL. OS VEREADORES JOEL CELESTRINE – SIM, JOEL BISI 

– SIM, JOSÉ CORREIA – SIM, ANTÔNIO SILVÉRIO – SIM, ÂNGELO GABRIEL 

SILOTE – SIM, OSMAR MIRANDA – SIM, JADIR ALPOIM – SIM, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA – SIM, ALAOR ANTÔNIO PESSOTI – SIM, ADERBAL 

(PEDRINHO) – SIM, ARILDO KIRMSE – NÃO, TADEU – NÃO, NILSE – NÃO, 

SANDRA MARA NUNES – NÃO, ATAÍDE ANTÔNIO ARMANI – NÃO E 

TARCISIO – SIM. POR TANTO 11 A 5, REJEITADA DE UMA VEZ POR TODAS 

A MATÉRIA NO PRIMEIRO TURNO. O VEREADOR ATAÍDE FAZ 

JUSTIFICATIVA DO SEU VOTO, QUE SUA POSIÇÃO É QUE UMA PROPOSTA 

DE EMENDA A LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO, ELA NÃO É CABÍVEL QUE SE 

APRESENTA DENTRO DO ANO LEGISLATIVO, UMA PROPOSTA QUE FOI 

REJEITADA, SE FOSSE UMA LEI COMPLEMENTAR, UMA LEI ORDINÁRIA, UM 
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DECRETO LEGISLATIVO, UMA RESOLUÇÃO. COM CERTEZA EU ESTARIA 

AQUI DEFENDENDO, MAS É UMA PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA 

DO MUNICÍPIO DE LINHARES. QUERO DIZER QUE APROVEI E A RESPEITO, 

JUREI RESPEITA-LA, E É NESSE SENTIDO DE RESPEITAR ESSA LEI EU 

ENTENDO QUE ESSA MATÉRIA DE ACORDO COM O ART. 30 DA LEI 

ORGÂNICA NÃO CABE QUE ELA SEJA APRESENTADA DENTRO DESSE ANO 

DE NOVO. TADEU FALA QUE CINCO PESSOAS VOTARAM CONSCIENTES, 

VOTARAM NA DEMOCRACIA. HOJE ESTOU DO LADO DE JOSÉ CARLOS 

ELIAS, MAS SE AMANHÃ FOR PRECISO FICAR CONTRA ELE, NÃO TEREI 

VERGONHA DISTO. PORQUE ESTOU A SERVIÇO DE MIM E DO POVO QUE 

ME ELEGEU AQUI. NILSE MENCIONA QUE SEMPRE DIZ QUE TEM QUE TER 

UMA POSTURA ÉTICA, EM NÃO ESTAR VOLTANDO ATRÁS DO QUE SE FEZ. 

ESSA É A PRIMEIRA VEZ QUE EU VOTO SUBSEQÜENTE NO MESMO 

PROJETO FAVORÁVEL, MAS POR VER A FALTA DE ESTRUTURA, TALVEZ 

ATÉ PSICOLÓGICA COM A PREOCUPAÇÃO DE FORMAÇÕES DE 

“GRUPÕES” PARA SE REELEGEREM. EU NÃO SOU CANDIDATA A 

REELEIÇÃO POR ESSA INCOERÊNCIA DE VOTAR DE MANHÃ E DE TARDE 

NÃO. O MEU VOTO FOI DE PROTESTO. VOTEI PELA INCOERÊNCIA DOS 

SENHORES TEREM RECUADO NO SEGUNDO TURNO. O PRESIDENTE 

ENCERRA A DISCUSSÃO DA JUSTIFICATIVA DO VOTO. VAMOS AGORA 

PARA A ELEIÇÃO DA COMISSÃO QUE IRÁ TRATAR DE ANALISAR OS 

NOMES QUE SERÃO INDICADOS PELOS VEREADORES PARA RECEBER A 

HONRARIA DE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE, LEMBRANDO QUE AS 

PESSOAS QUE DESEJAM FAZER INDICAÇÃO DE NOMES, TERÃO ATÉ 

SEXTA-FEIRA PARA ENTREGAR A PROCURADORIA. OS NOMES 

APRESENTADOS SÃO: VEREADOR ATAÍDE ARMANI (PMDB)  - PRESIDENTE, 

TADEU DENADAI (PPS) = RELATOR, ANANIAS DE SOUZA (PMDB) - 

MEMBRO, NILSE (PL) - MEMBRO, SANDRA (PT) - SECRETÁRIO. SANDRA 

FALA QUE PODE SER UMA JOGADA PARA ISSO IR PARA A MÍDIA AMANHÃ, 

PARA COLOCAR OS NOMES DE QUEM VOTOU PORQUE A POPULAÇÃO 

NÃO TEM CONSCIÊNCIA DA QUESTÃO DE NÚMEROS E O QUE TEM A SE 
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GANHAR. PODE SER TRABALHO DE QUEIMA PARA AQUELES QUE 

VOTARAM CONTRA. PORÉM A GENTE TEM QUE ESTAR CRIANDO UMA 

ALTERNATIVA DE IR DE ENCONTRO A QUE ESSA ESTRATÉGIA POSSA DE 

FATO NÃO SER EFICÁCIA. O PRESIDENTE MENCIONA QUE NÃO ACREDITA 

QUE NENHUM COLEGA INDEPENDENTE DE QUALQUER PARTIDO, TENHA 

INTERESSE DE ATRAPALHAR OUTRO COLEGA. A VEREADORA NILSE DIZ 

QUE FAZ SENTIDO, PORQUE SEMPRE É REVERTIDO O QUE SE DIZ AQUI 

QUANDO SE QUER PREJUDICAR ALGUÉM. SÓ QUE EU TENHO UMA CÓPIA 

DA PRIMEIRA LISTA DE ASSINATURAS ONDE 11 VEREADORES OU 10, 

VOTARAM FAVORÁVEL. ACHO QUE A INCOERÊNCIA FOI NO ÂMBITO 

GERAL E TEM QUE SE MOSTRAR QUEM ASSINOU, QUEM VOTOU DE 

ACORDO COMA ATA DA ÚLTIMA VOTAÇÃO. O PRESIDENTE PÕE EM 

VOTAÇÃO A COMISSÃO QUE IRÁ ANALISAR OS NOMES QUE SERÃO 

INDICADOS PARA CIDADÃO LINHARENSE. APROVADO. LEMBRANDO QUE 

ATÉ SEXTA-FEIRA PARA QUEM DESEJA INDICAR OS NOMES NA 

PROCURADORIA. A COMISSÃO SE REUNIRÁ SEGUNDA-FEIRA, ÀS 15 

HORAS PARA ANALISAR OS NOMES.   NÃO  HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 04/08/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 

NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 
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ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________   

 

 

ATA DA VIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA QUATRO DE AGOSTO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 
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PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE DOS VEREADORES: : ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 30/06/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

CORRESPONDÊNCIAS DA INCAPER, A SABER: DATADA DE 26/06/2003, 

COMUNICANDO QUE ESTARÁ SENDO PROMOVIDO O PLANO 

ESTRATÉGICO DA AGRICULTURA CAPIXABA, NESTA CIDADE, NO DIA 

03/07/2003, DAS 09:00 ÀS 12:00H, NO SINDICATO RURAL PATRONAL, COM O 

TEMA “AQÜICULTURA”; E OUTRO EXPEDIENTE, SENDO O DATADO DE 

30/06/2003, COMUNICANDO QUE ESTARÁ SENDO PROMOVIDO O PANO 

ESTRATÉGICO DA AGRICULTURA CAPIXABA, NESTA CIDADE, NO DIA 

10/07/2003, NO SINDICATO PATRONAL, COM OS TEMAS: “FRUTICULTURA” 

E “SILVICULTURA”, COM INÍCIO A PARTIR DAS 09:00 HORAS. 

REQUERIMENTO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 474/2003, DATADO DE 

04/08/2003, APRESENTADO PELO SR. DALZISO ANTONIO ARMANI, 

SOLICITANDO O USO DA TRIBUNA LIVRE NESTA CASA, PARA TECER 

COMENTÁRIOS SOBRE A MUDANÇA DE DENOMINAÇÃO DO BAIRRO 

CANIVETE PARA “BAIRRO INDUSTRIAL”. OFÍCIO Nº. 084 DATADO DE 

04/08/2003, DO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO 

BAIRRO CANIVETE, SOLICITANDO O USO DA TRIBUNA LIVRE, 

OPORTUNIDADE EM QUE TECERÁ COMENTÁRIOS SOBRE OS 

PROCEDIMENTOS LEGAIS DURANTE O PLEBISCITO REALIZADO NA 

COMUNIDADE DE CANIVETE E ADJACÊNCIAS, QUE OBTEVE RESULTADO 

FAVORÁVEL À DENOMINAÇÃO DAQUELE BAIRRO PARA “BAIRRO 

INDUSTRIAL”. NA OPORTUNIDADE REGISTROU-SE UM ABAIXO ASSINADO 
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COM QUATROCENTAS E CINQUENTA ASSINATURAS DAQUELES 

MORADORES. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES 

ANTONIO ARMANI, APELANDO AOS COLEGAS TARCISIO SILVA E ÂNGELO 

GABRIEL SILOTE, NO TOCANTE AO PROBLEMA QUE VEM OCORRENDO NA 

PRAÇA DESTINADA À PRÁTICA DE SKATE. ONDE A BALBURDIA VEM SE 

REALIZANDO NOITE ADENTRO, COM ISSO INCOMODANDO AOS 

MORADORES VIZINHOS DA MESMA. APÓS, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE 

A QUESTÃO DO FECHAMENTO DOS BARES A PARTIR DAS VINTE E DUAS 

HORAS. CITANDO QUE É CONTRÁRIO A TAL IMPOSIÇÃO PELO 

SECRETÁRIO ESTADUAL DE SEGURANÇA PÚBLICA. CITANDO QUE TAL 

MEDIDA NÃO IRÁ COIBIR COM A CRIMINALIDADE NO MUNICÍPIO, BEM 

COMO POR TODO O ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. FRISOU AINDA QUE 

ESTA CASA DEVE SE ATENTAR SOBRE ESTA QUESTÃO. VEZ QUE, 

COMPETIRÁ AO EXECUTIVO MUNICIPAL TOMAR TAL DECISÃO COM A 

ANUÊNCIA DESSE LEGISLATIVO; PORTANTO, ESTA CASA NÃO DEVE 

APROVAR TAL MATÉRIA, PELO SIMPLES FATO QUE GERARÁ O 

DESEMPREGO EM MASSA EM NOSSO MUNICÍPIO. MESMO PORQUE ESSA 

IMPOSIÇÃO VEM DE ENCONTRO AOS DIREITOS CONSTITUCIONAIS DE 

TODO CIDADÃO BRASILEIRO. NO APARTE, O VEREADOR TADEU DENADAI 

DISSE QUE A QUESTÃO DA VIOLÊNCIA PREEXISTE DEVIDO A FALTA DA 

EDUCAÇÃO; HAVENDO EDUCAÇÃO O ÍNDICE CERTAMENTE SERIA OUTRO. 

CONTINUANDO O VEREADOR ATAYDES, ESPERA QUE O EXECUTIVO NÃO 

TOME MEDIDAS NESTE SENTIDO, ENVIANDO A ESTA CASA PROJETO DE 

LEI SOBRE O CASO; E QUE, SE ASSIM PROCEDER-SE, ESTA CASA DEVERÁ 

ATER-SE EM PROL DOS PROPRIETÁRIOS DE ESTABELECIMENTOS 

NOTURNOS E AFINS. EM SEGUIDA, O VEREADOR ATAYDES FEZ MENÇÃO 

SOBRE A MUDANÇA DO NOME DO BAIRRO CANIVETE. FRISANDO QUE TAL 

DECISÃO DEVE-SE PARTIR DA POPULAÇÃO DO REFERIDO BAIRRO, 

DEVIDAMENTE REPRESENTADOS. POR ISSO, AGUARDARÁ MELHORES 

COMENTÁRIOS, PARA NA PRÓXIMA SESSÃO SE MANIFESTAR SEUS 

COMENTÁRIOS. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU 
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DENADAI, CITANDO QUE O PLEBISCITO QUE OCORREU NO BAIRRO 

CANIVETE, PARA A MUDANÇA DO NOME DO MESMO, DEVERIA SER MAIS 

TRANSPARENTE, PARA SE CHEGAR AO DENOMINADOR COMUM. CITANDO 

QUE SE FOSSE MORADOR DAQUELE BAIRRO, POR CERTO VOTARIA NO 

NOME “BAIRRO INDUSTRIAL”. HAJA VISTA DO COMPLEXO INDUSTRIÁRIO 

ALI EXISTENTE, BEM COMO DO AEROPORTO. APÓS, ARGUMENTOU 

QUANTO AO RESULTADO POSITIVO DE HÁ DOIS ANOS E MEIO, QUE VEM 

LABUTANDO SOBRE A QUESTÃO DA QUEIMA DA PALHA DA CANA-DE-

AÇÚCAR. E HOJE, A INDÚSTRIA LASA ADQUIRIU UMA MÁQUINA PARA O 

CORTE DA CANA, COM CAPACIDADE TOTAL DE CORTE DE CINQÜENTA 

TONELADAS DE CANA POR HORA. FRISANDO QUE COM ESTA AQUISIÇÃO 

HAVERÁ REDUÇÃO DE IMPORTAÇÃO DE MÃO DE OBRA DOS 

NORDESTINOS. APELANDO QUE A INDUSTRIA LASA ADQUIRA MAIS DEZ 

MÁQUINAS DESSE PORTE; ELIMINANDO ASSIM, TANTO A FULIGEM 

QUANTO À VINDA DOS NORDESTINOS PARA A NOSSA REGIÃO; BEM 

COMO A DEGRADAÇÃO DO MEIO AMBIENTE E A SAÚDE DE NOSSOS 

MUNÍCIPES. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA NILSA 

FREGONA, COMENTANDO SOBRE O PLEBISCITO REALIZADO NO BAIRRO 

CANIVETE PARA A MUDANÇA DO NOME DO MESMO. LEMBRANDO QUE FOI 

MUITO PROCURADA PELOS MORADORES DAQUELA REGIÃO SOBRE ESTA 

QUESTÃO. A VEREADORA NILSA, LEMBROU DO PERÍODO ELEITORAL, DO 

PASSADO, QUANDO O ATUAL PREFEITO, EM CAMPANHA, DIVULGAVA 

ATRAVÉS DE INFORMATIVOS, QUANTO AO SURGIMENTO DO NOME 

“CANIVETE”; QUE SE DEU PELO FATO DE QUE AQUELA REGIÃO ERA 

MUITO VIOLENTA NO PASSADO. CITANDO QUE TAIS COMENTÁRIOS SE 

DERAM PELA OCASIÃO EM QUE O PREFEITO ESTAVA DESTINANDO UMA 

VIATURA DA POLÍCIA MILITAR DO PROGRAMA PRO-PAZ. A VEREADORA 

NILSA DISSE NA ÉPOCA, TAMBÉM, QUE É MORADORA DAQUELE BAIRRO, 

E O MESMO NÃO É VIOLENTE E SIM, CARENTE EM TODOS OS SENTIDOS 

SOCIAIS. LEMBRANDO AINDA QUE A ORIGEM SE DEU QUANDO UM 

GRANDE LATIFUNDIÁRIO, COM NOME DE JOSÉ CANIVETE, E ESTE, INICIOU 
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UM LOTEAMENTO DA PARTE DE SUA PROPRIEDADE, ATÉ SE CHEGAR 

ONDE ESTÁ. RESSALTANDO TAMBÉM QUE A ORIGEM FOI EM 

CONSEQÜÊNCIA DE QUE AS PESSOAS AOS INFORMAREM PARA ONDE 

ESTARIA INDO DIZIAM: 1º - “EU ESTOU INDO LÁ PARA O SEU JOSÉ 

CANIVETE.” 2º - “HAVIA PESCADORES NA LAGOA DO CAJU, E NA OCASIÃO 

PERDERAM UM CANIVETE. E ISSO, CRIOU-SE UM PONTO DE REFERÊNCIA 

PARA OS MESMOS. ONDE DIZIAM: ESTAMOS VOLTANDO LÁ PRO 

CANIVETE.” PORTANTO, ESTARÁ AO LADO DA COMUNIDADE, MESMO 

PORQUE, A DIRETORIA DO MOVIMENTO COMUNITÁRIO DO BAIRRO 

CANIVETE DISCORDA DO ENUNCIADO. A VEREADORA NILSA QUESTIONOU 

AINDA SOBRE A LEGALIDADE CONSTITUCIONAL DE UM PLEBISCITO PARA 

APENAS UM DIA, COM HORA INICIAL E HORA FINAL. A VEREADORA DISSE 

AINDA QUE MUITAS PESSOAS QUE FAZEM PARTE DA DIRETORA DAQUELE 

MOVIMENTO DEIXARAM DE SEREM CONVIDADOS E ATÉ MESMO 

COMUNICADOS SOBRE TAL PLEBISCITO. FRISANDO AINDA QUE A URNA 

NÃO FICOU EXPOSTA EM LOCAL APROPRIADO E FIXO; SENDO UMA URNA 

ITINERANTE, OU SEJA, CIRCULOU DE PORTA-EM-PORTA EM BUSCA DE 

VOTO. LAMENTANDO QUE ISSO ACONTECEU DE FORMA IMPOSITIVA; E 

ISSO, É INACEITÁVEL. LAMENTOU TAMBÉM QUANDO PELOS BASTIDORES, 

O COLEGA ATAYDES LEMBROU QUANDO O ENTÃO EX-GOVERNADOR 

VITOR BUAIZ, DESEJAVA A MUDANÇA DO NOME. CITANDO QUE VITOR 

BUAIZ FOI O PIOR GOVERNO DESTE ESTADO; E QUE NA PRIMEIRA 

ELEIÇÃO DO ATUAL PREFEITO, FOI DISTRIBUÍDA SENHAS PARA DOAÇÃO 

DE LOTES. O QUAL NÃO CUMPRIU; E ATÉ HOJE PESSOAS DETÊM TAIS 

SENHAS. EM SEGUIDA, A VEREADORA NILSA MENCIONOU AINDA QUE 

MUITO SE FALA EM PÓLO MOVELEIRO; NO ENTANTO, A REALIDADE É 

OUTRAS; POIS, MUITAS, EM CURTO PRAZO VÊM SE FECHANDO AS 

PORTAS; POIS, TRATA-SE DE UM SETOR QUE ESTÁ EM DECADÊNCIA, QUE 

NÃO TEM MATÉRIA PRIMA PARA SE TRABALHAR.  A VEREADORA NILSA 

INFORMOU AINDA QUE ONDE SE INSTALOU O PÓLO MOVELEIRO, ERA 

UMA FAZENDA; E QUE, DOIS OU TRÊS EMPRESÁRIOS COMPRARAM O 
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FUNDO DESSA FAZENDA, E DEPOIS, QUERENDO GANHAR DINHEIRO NAS 

COSTAS DOS “BESTAS” REVENDERAM A PREÇO IRRISÓRIO, A CEM OU 

QUINHENTOS REAIS, O METRO QUADRADO. FINALIZANDO, AFIRMOU QUE 

A POPULAÇÃO DO BAIRRO CANIVETE É DESPRESTIGIADA COM O NÃO 

EMPREGO NAS INDÚSTRIAS SUCO MAIS, NA TORA E OUTRAS MAIS. SEM 

CONTAR QUE A POPULAÇÃO DAQUELE BAIRRO É A QUE MAIS SOFRE 

COM A POLUIÇÃO DA LASA; PORÉM, ESTA, GERA EMPREGOS PARA BOA 

PARTE DOS MORADORES DAQUELE BAIRRO. NO APARTE, O VEREADOR 

ATAYDES ESCLARECEU QUE NAQUELA OPORTUNIDADE O EX-

GOVERNADOR PROFERIU TAIS COMENTÁRIOS. E QUE, QUANTO À 

ADMINISTRAÇÃO DO GOVERNO VITOR BUAIZ, O VEREADOR ATAYDES 

DISSE QUE FOI OPOSITOR A ELA DURANTE OS QUATRO ANOS DE 

GESTÃO.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE A MESA 

DIRETORA DECIDIRÁ O QUE FOR ORIENTADO PELA PROCURADORIA 

DESTA CASA, ATRAVÉS DE PARECER TÉCNICO E JURÍDICO. ORDEM DO 

DIA. NA ORDEM DO DIA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU 

QUE OS PARECERES APRESENTADOS PELA COMISSÃO ESPECIAL QUE 

APRECIARAM OS INDICADOS PARA A CONCESSÃO DE TÍTULO DE 

CIDADÃO LINHARENSE E COMENDA CABOCLO BERNARDO FORAM, EM 

REUNIÃO ESPECÍFICA, APROVADOS CONFORME DETERMINA O 

REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU QUE O VOTO SERÁ POR ESCRUTÍNIO SECRETO, 

NOMINALMENTE E PELOS AGRACIADOS. ONDE OS VEREADORES 

RECEBERÃO AS CÉDULAS DE VOTAÇÃO COM A DESCRIÇÃO “SIM” PELA 

APROVAÇÃO DO AGRACIADO, E NA MESMA CÉDULA COM A DESCRIÇÃO 

“NÃO” PELA REJEIÇÃO DO AGRACIADO. INICIALMENTE, FORAM 

APRECIADOS OS PARECERES DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E DA 

PROCURADORIA DESTA CASA NO PROJETO DE Nº. 434/2003 DATADO DE 

30/07/2003, DE AUTORIA DE TODOS OS PARES, QUE CONCEDE COMENDA 

CABOCLO BERNARDO AS SEGUINTES PERSONALIDADES: JAIR PINHEIRO 

MACHADO, ELIAS LORENZUTTI E ZEFERINO FERRAÇO. SENDO APROVADO 
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POR UNANIMIDADE. APÓS, DE POSSE DAS CÉDULAS, OS VEREADORES 

FORAM CHAMADOS “NOMINALMENTE” À URNA PARA O SUFRÁGIO 

“SEPARÁVEL”, SENDO APURADO O SEGUINTE RESULTADO, PARA A 

COMENDA CABOCLO BERNARDO: JAIR PENHEIRO MACHADO, 12 (DOZE) 

VOTOS “SIM”, 01 (UM) EM BRANCO E 01 (UM) “NÃO”; ELIAS LORENZUTI, 13 

(TREZE) VOTO “SIM” E 01 (UM) NULO; ZEFERINO FERRAÇO, 14 (QUATORZE) 

VOTOS “SIM”. SENDO ASSIM APROVADOS, FOI O PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 434/2003 ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA OS 

TRÂMITES LEGAIS. APÓS, O MESMO OCORREU COM OS INDICADOS COM 

O TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE. A SABER: PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 433/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR ARILDO KIRMSE, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE AO SR. JOSÉ ANTONIO SMARÇARO, SENDO APROVADO COM 

14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS 

TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 435/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR JOSÉ BELISÁRIO 

CORREA, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE A SRª. 

CARMELITA GOMES DA CRUZ, SENDO APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS 

“SIM” E 01 (UM) NULO. SENDO ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS 

TRÂMITES LEGAIS.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 436/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR JOSÉ BELISÁRIO 

CORRREA, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. LAER 

VIEIRA, SENDO APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) NULO. 

E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO 

DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 437/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, QUE 

CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ANTONIO 

CASAGRANDE, SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 438/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, QUE 
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CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE A SRª. ÂNGELA MARIA 

TREVIZANI PEZZIN, SENDO APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 

(UM) NULO.  E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 439/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR ALAOR PESOTI, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ANTONIO DE PÁDUA FAUSTINI, SENDO 

APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” 01 (UM) “NÃO”. E ENCAMINHADO 

À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 440/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR ALAOR PESSOTI, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE AO SRª. EDNA ARDUIN VENTURINI, SENDO APROVADO COM 

14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS 

TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 441/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR FRANCISCO 

TARCISIO SILVA, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. 

MÁRIO ANTONIO COELHO AGUIRRE, SENDO APROVADO COM 14 

(QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS 

TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 442/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR FRANCISCO 

TARCISIO SILVA, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. 

MAURO PEDREIRA JUNIOR, SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) 

VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES 

LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 443/2003 DATADO DE 

30/07/2003, APRESENTADO PELA VEREADORA NILSE FREGONA, QUE 

CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ELIAS LORENZUTTI, 

SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 444/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELA 

VEREADORA NILSE FREGONA, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE A SRª. DULCE DE ALMEIDA GIURIZATTO, SENDO APROVADO 

COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA 
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OS TRÂMITES LEGAIS.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 445/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR ATAYDES 

ARMANI, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ 

MARIA RIGONI, SENDO APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) 

“NÃO”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS.  

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 446/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR ATAYDES ARMANI, QUE CONCEDE 

TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. BRAZ ARISTÓTELES DOS REIS, 

SENDO APROVADO COM 12 (DOZE) VOTOS “SIM” 01 (UM) BRANCO E 01 

(UM) “NÃO”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 447/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELA VEREADORA SANDRA MARA, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ JORGE DENONE, SENDO 

APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) EM BRANCO. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 448/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELA VEREADORA SANDRA MARA, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE A SRª. MARILENE MORAIS MILANEZ, SENDO 

APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 449/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR PEDRO JOEL CELESTRINE, QUE CONCEDE TÍTULO DE 

CIDADÃO LINHARENSE A SRª. BENEDICTA DE CASSIA, SENDO APROVADO 

COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) BRANCO. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 450/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR PEDRO JOEL CELESTRINE, QUE CONCEDE TÍTULO DE 

CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ELIAS GONÇALVES VIANA, SENDO 

APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) NULO. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 451/2003 DATADO DE 30/07/2003, 
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APRESENTADO PELO VEREADOR JADIR ALOPIM, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ HENRIQUE DE MOURA, SENDO 

APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS.  PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 452/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR JAIDR ALPOIM, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE AO SR. DARLY MANOEL GRAZZIOTTI, SENDO APROVADO 

COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA 

OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 453/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR JOEL LUIZ BISI, 

QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. CÍCERO MOULIN 

LUGÃO, SENDO APROVADO COM 13 (TREZE) VOTOS “SIM” E 01 (UM) 

BRANCO. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. 

PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 454/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR JOEL LUIZ BISI, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ CAVERZAN, SENDO APROVADO 

COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA 

OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº. 455/2003 

DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO VEREADOR VALDIR MACIEL, 

QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ ALONCIO 

CONSTANCIO, SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 456/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR VALDIR MACIEL, QUE CONCEDE TÍTULO 

DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ADEMAR LUIZ ZANOTTI, SENDO 

APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 457/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, QUE CONCEDE TÍTULO DE 

CIDADÃO LINHARENSE AO SR. OSÉIAS VALANDRO DE OLIVEIRA, SENDO 

APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 
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SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS.  PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 458/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, QUE CONCEDE TÍTULO DE 

CIDADÃO LINHARENSE AO SR. ALBERTINO RODRIGUES DO NASCIMENTO, 

SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 459/2003 DATADO DE 30/07/2003, APRESENTADO PELO 

VEREADOR TADEU DENADAI, QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO 

LINHARENSE AO SR. JOÃO CARLOS MATTOS DE PAULA, SENDO 

REJEITADO COM 08 (OITO) VOTOS “NÃO” E 06 (SEIS) ”SIM” . E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 460/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR TADEU DENADAI, QUE CONCEDE 

TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. EVALDO RAMOS FERREIRA, 

SENDO APROVADO COM 12 (DOZE) VOTOS “SIM” E 02 (DOIS) “NÃO”. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. PROJETO DE 

DECRETO LEGISLATIVO Nº. 468/2003 DATADO DE 30/07/2003, 

APRESENTADO PELO VEREADOR ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, 

QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO LINHARENSE AO SR. JOSÉ BEZERRA 

DA SILVA, SENDO APROVADO COM 14 (QUATORZE) VOTOS “SIM”. E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE A SOLENIDADE SE 

REALIZARÁ NO DIA 20/08/2003, NAS DEPENDÊNCIAS DO FÓRUM 

“DESEMBARGADOR MENDES WANDERLEI”, A PARTIR DAS 19:00 HORAS. 

NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

11/08/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR. EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 
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ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 
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VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________   

 

ATA DA VIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA ONZE DE AGOSTO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE DOS VEREADORES: : ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 04/08/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 405/2003, QUE “FICA ASSEGURADO AOS 

LÍDERES RELIGIOSOS NOS TERMOS DA LEI, A PRESTAÇÃO DE 

ASSISTÊNCIA RELIGIOSA NAS ENTIDADES CIVIS E MILITARES DE 

INTERNAÇÃO COLETIVA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI 

ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

470/2003, QUE “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A REALIZAR DESPESA 

COM REFORMA DA EPG “SANTA LUZIA” NO MUNICÍPIO DE LINHARES, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 472/2003, DE AUTORIA DA MESA DIRETORA QUE 

“CONCEDE COMENDA CABOCLO BERNARDO, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DE AUTORIA DA 

MESA DIRETORA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 473/2003, QUE “CONCEDE 

TÍTULO DE CIDADANIA LINHARENSE, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 
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PROJETO DE EMENDA A LEI Nº2000/97, APRESENTADO PELA VEREADORA 

SANDRA MARA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 480/2003, QUE “DISPÕE SOBRE 

DESCONTOS DE 50% A ESTUDANTE, E DÁ NOVA REDAÇÃO”. PROJETO DE 

LEI ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 481/2003, QUE “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO 

COM A ASSOCIAÇÃO AMIGOS DA TERRA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

PROJETO DE LEI ENCAMINHADO PELO PREFEITO MUNICIPAL, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 482/2003, QUE “AUTORIZA ABERTURA DE 

CRÉDITO ESPECIAL”. PROJETO DE LEI DO PODER EXECUTIVO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 485/2003, QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO 

DE AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA JUSTIFICOU DOS MOTIVOS 

ACARRETADOS PELO USO DA TRIBUNA LIVRE NESTA DATA POR 

DIVERSOS SEGUIMENTOS DA SOCIEDADE, EM ESPECIAL NO QUE TANGE 

AOS MORADORES DA LOCALIDADE DO BAIRRO CANIVETE; VEZ QUE, 

OCORREU UM PLEBISCITO NAQUELE BAIRRO OBJETIVANDO A MUDANÇA 

DE SUA DENOMINAÇÃO PARA BAIRRO INDUSTRIAL. PORTANTO COM A 

PALAVRA, INICIALMENTE O SENHOR EDEMIR, NA QUALIDADE DE 

REPRESENTANTE DA ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DO BAIRRO 

CANIVETE. OPORTUNIDADE EM QUE TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A 

QUESTÃO DO PLEBISCITO, RATIFICANDO DA LISURA QUE TRANSCORREU 

NAQUELE PROCESSO PLEBISCITÁRIO. MESMO PORQUE, FOI NOMEADO 

PELA A ASSOCIAÇÃO PARA RESPONDER COM PRESIDENTE DA 

COMISSÃO ELEITORAL DO REFERIDO PLEBISCITO. E, QUE, JAMAIS 

PODERIA DEIXAR ADMITIR DE QUAISQUER COMENTÁRIOS E OU DÚVIDAS 

QUANTO À LISURA DIANTE OS PRINCÍPIOS DA LEGALIDADE 

REFERENDUM. E QUE, SE HOUVE ALGUMA IRREGULARIDADE, TENHA 

SIDO POR FALTA DE CONHECIMENTO JURÍDICO. MAS, NÃO COM 

SEGUNDAS INTENÇÕES DE FRAUDAR E/OU DE MANIPULAR O RESULTADO 

DAQUELE PLEBISCITO. MESMO PORQUE, SUA IDONEIDADE MORAL NÃO 

SERIA COLOCADA EM JOGO PELO SIMPLES FATO DE UMA MUDANÇA DE 
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DENOMINAÇÃO DE UM BAIRRO, O QUAL, LÁ RESIDE A MAIS DE QUARENTA 

ANOS. O SENHOR EDEMIR, ESCLARECEU AINDA QUE TODA TRAMITAÇÃO 

DOCUMENTAL PARA A REALIZAÇÃO DO PLEBISCITO FOI DEVIDAMENTE 

TRANSCORRIDA DENTRO DOS PRAZOS PERTINENTES AO QUE O CASO 

REQUER. FRISANDO QUE TAIS DOCUMENTOS APENSADOS ESTÃO IN 

TOTUM NOS AUTOS DO PROCESSO PARA ANÁLISES DOS 

PARLAMENTARES DESTA CASA. FINALIZANDO, O SENHOR EDEMIR, 

APELOU AO PARLAMENTARES QUE VOTEM FAVORÁVEL AO PROJETO 

QUE ALTERA A DENOMINAÇÃO DO BAIRRO CANIVETE PARA BAIRRO 

INDUSTRIAL. POIS, ESTE É O DESEJO DA MAIORIA DOS MORADORES 

DAQUELA LOCALIDADE. EM SEGUDA, USOU DA TRIBUNA, O SENHOR 

IZAQUE, QUE FEZ MENÇÃO QUANTO AO QUE É DESCONHECIDO POR 

MUITOS. ALEGANDO QUE DE FATO NÃO TENHA HAVIDO LISURA NAQUELE 

PLEBISCITO, POIS, TEM CONHECIMENTO DE QUE HOUVE MORADOR QUE 

VOTOU MAIS DE QUATRO VEZES. OUTRO FATO TAMBÉM ESTRANHO FOI 

DE QUE A URNA, EM PODER DO SENHOR EDEMIR, PASSOU-SE A SER 

LEVADA ONDE AS PESSOAS ESTAVAM; O SENHOR IZAQUE 

CONTUNDENTEMENTE, ALEGOU QUE ISSO É UM CRIME. FRISANDO QUE 

ISSO É INACEITÁVEL, O MESMO PENSA A COMISSÃO DAQUELE BAIRRO 

QUE PERTENCE. O SENHOR IZAQUE RATIFICA QUE NÃO É CONTRÁRIO A 

MUDANÇA DE NOME; PORÉM, QUE SEJA O PLEBISCITO REALIZADO 

DENTRO DO BAIRRO CANIVETE, E POR SEUS MORADORES; E NÃO COM 

MORADORES DE REGIÕES CIRCUNVIZINHAS. O SENHOR IZAQUE, ALEGOU 

QUE O SENHOR EDEMIR USOU DE FORMA ESPÚRIA E SUJA NA 

CONDUÇÃO DOS RESULTADOS DAQUELE PLEBISCITO. O SENHOR 

IZAQUE, VOLTOU A MENCIONAR QUE O SENHOR EDEMIR COAGIA AS 

PESSOAS EM SUAS CASAS, COM A URNA DEBAIXO DOS BRAÇOS PARA AS 

PESSOAS ASSIM VOTAREM; E MUITAS VEZES FARDADO E COM VIATURA 

DA POLÍCIA MILITAR. OU SEJA UTILIZANDO SUA PATENTE PARA TAL 

FINALIDADE. OU SEJA, COMETENDO MAIS UM CRIME. OUTRO FATO AINDA 

É QUE NAS CÉDULAS, NÃO CONTINHA O NOME “CANIVETE”, IMPEDINDO 
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ASSIM A ESCOLHA DAQUELE POVO. O SENHOR IZAQUE, APELOU AOS 

MEMBROS DO LEGISLATIVO QUE ANALISEM COM CARINHO QUANTO AO 

PROBLEMA PERTINENTE, E QUE, SEJA REFEITO TAL PROCESSO, DENTRO 

DO BAIRRO CANIVETE E COM OS MORADORES DAQUELA LOCALIDADE. E 

QUE, A REALIZAÇÃO DESSE PROCESSO SEJA EXECUTADO POR PESSOAS 

IDÔNEAS; NÃO COMO ÀS QUE ANTECEDERAM. FINALIZANDO, O SENHOR 

IZAQUE DISSE QUE O NOME BAIRRO INDUSTRIAL E/OU BAIRRO PÓLO 

MOVELEIRO INDUSTRIAL, AMBOS SÃO ÓTIMOS; NO ENTANTO, QUE SEJA 

DENTRO DOS PRECEITOS LEGAIS E DIGNOS EM PROL DE TODA UMA 

COLETIVIDADE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA FRANQUEOU A 

PALAVRA A QUEM DELA QUISESSE FAZER, SOBRE O ASSUNTO EM 

QUESTÃO, DIRECIONADA AO SENHOR IZAQUE. PELA ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI INDAGOU-O QUANDO O MESMO NO USO DA 

PALAVRA, CATEGORICAMENTE, INFORMOU QUE “PESSOAS” TOMARAM 

POSSE DA URNA, CIRCULARAM COM ESSA PELAS CASAS EM BUSCA DO 

VOTO. OU SEJA, TRATAVA-SE DE UMA URNA ITINERANTE OU UMA URNA 

COM LOCAL PREDETERMINADO “FIXA”. E QUE, DE QUE HOUVE PESSOAS 

QUE VOTARAM QUATRO VEZES. INDAGANDO-O, O SENHOR TEM PROVAS 

DISSO? O SENHOR IZAQUE DEU COMO AFIRMATIVA TODAS AS 

INDAGAÇÕES DO VEREADOR TADEU DENADIA. PELA ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI SUGERIU AO SENHOR IZAQUE QUE DEVE 

INGRESSAR NO MINISTÉRIO PÚBLICO; POIS, ESTA CASA NÃO DISPÕE DE 

PODERES PARA SANAR TAIS PROBLEMAS. E QUE, DESDE JÁ MANIFESTA 

SEU VOTO FAVORÁVEL À MUDANÇA DO NOME PARA BAIRRO INDUSTRIAL; 

ASSIM QUE O PROJETO DO EXECUTIVO CHEGAR À ESTA CASA, OU DE 

QUE, A MAIORIA DOS PARES ACATE DA DECISÃO DAQUELA POPULAÇÃO E 

POR SI SÓ APRESENTE PROJETO DE LEI NESTE SENTIDO. PELA ORDEM A 

VEREADORA NILSE FREGONA LEMBROU QUE O DISPOSTO 

CONSTITUCIONAL FEDERAL, NO QUE TANGE A PLEBISCITO, IMPEDE O 

PROCESSO DE VOTAÇÃO EM URNAS ITINERANTES. A VEREADORA NILSE 

INDAGOU SE TODOS OS MEMBROS DAS ASSOCIAÇÃO DE MORADORES 
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DAQUELE BAIRRO, FORAM CONVOCADOS A DISCUTIR SOBRE O 

PLEBISCITO. O SENHOR IZAQUE DEU COMO RESPOSTA NEGATIVA À 

CITADA PERGUNTA. NEM TÃO POUCO, NENHUM MEMBRO DA DIRETORIA 

DAQUELA ASSOCIAÇÃO FOI CONVIDADO. NÃO ENTENDENDO O POR QUÊ 

DA PRESENÇA DO SENHOR EDEMIR NESTA CASA, USANDO DA PALAVRA; 

MESMO PORQUE, O MESMO NÃO FAZ PARTE DA ASSOCIAÇÃO.  A 

VEREADORA NILSA FREGONA, RATIFICA QUE DIANTE DE TAIS 

COMENTÁRIOS NÃO HOUVE PROCESSO DEMOCRÁTICO. PELA ORDEM, O 

VEREADOR ATAYDES DISSE QUE O LEGISLATIVO MUNICIPAL ESTÁ 

INCÓLUME DIANTE TAIS QUESTÕES. NA OPORTUNIDADE, ENDOSSOU AS 

PALAVRAS DO COLEGA TADEU DENADAI, NO TOCANTE AO ÓRGÃO 

COMPETENTE PARA DIRIMIR SOBRE ESTA QUESTÃO, QUE É O 

MINISTÉRIO PÚBLICO. FICANDO O LEGISLATIVO APENAS NA  

APRESENTAÇÃO DE PROJETOS DESSA NATUREZA PARA APROVAÇÃO OU 

NÃO PARA ALTERAR, MODIFICAR E DENOMINAR LOGRADOUROS E 

PRÓPRIOS DE NOSSO MUNICÍPIO, INDEPENDENTEMENTE DE PLEBISCITO 

OU NÃO; E DEMAIS PRERROGATIVAS CONSTITUCIONAIS  CONFERIDAS AO 

LEGISLADOR. NO ENTANTO, ESTA CASA, TAMBÉM NÃO PODERIA SE 

IMPOR EM NÃO ACEITAR A VONTADE DO DIREITO DEMOCRÁTICO DE 

TODA UMA COLETIVIDADE.  PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU, 

QUESTIONOU À MESA DIRETORA SOBRE MATÉRIA JÁ APROVADA NESTA 

CASA, NO TOCANTE À PROIBIÇÃO E IMPEDIMENTO DE MUDANÇA DE 

NOME DE LOGRADOUROS, PRÓPRIOS E AFINS NO MUNICÍPIO DE 

LINHARES. QUESTIONA-SE: ESTA ALTERAÇÃO DO NOME DO BAIRRO 

CANIVETE PARA BAIRRO INDUSTRIAL, TERIA RESPALDO JURÍDICO? O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE A PROCURADORIA 

DESTA CASA DARÁ O PARECER DEVIDO SOBRE ESTA QUESTÃO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, CONVIDOU O SENHOR DALZISO 

ARMANI, PARA USAR DA TRIBUNA LIVRE, NA QUALIDADE DE VICE-

PRESIDENTE DO SINDIMOL, OPORTUNIDADE EM QUE ESCLARECEU QUE A 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO BAIRRO CANIVETE ORGANIZOU UM 
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PLEBISCITO JUNTO AOS MORADORES DO BAIRRO CANIVETE NO INTUITO 

DE SE MANIFESTAREM ATRAVÉS DE PESQUISA E VOTAÇÃO; QUANTO À 

MUDANÇA DO NOME, POIS O MESMO JÁ SE TORNOU UMA SÉRIE DE 

MOTIVOS E TRANSTORNOS À INDÚSTRIA MOVELEIRA, ATÉ MESMO POR 

INTERPRETAÇÕES JOCOSAS E DE CONSTRANGIMENTO AOS MORADORES 

DAQUELA REGIÃO. O SENHOR DALZISO, VÊ COM BONS OLHOS DA 

IMPORTÂNCIA JUSTA E NECESSÁRIA A APROVAÇÃO QUE DENOMINA-SE 

BAIRRO INDUSTRIAL. VEZ QUE, A PRÓPRIA COMUNIDADE, INDÚSTRIA, 

COMÉRCIO E AFINS, JÁ UTILIZAM COMO REFERENCIA A DENOMINAÇÃO 

BAIRRO INDUSTRIAL. O SENHOR DALZISO, RESSALTOU QUE O 

MANIFESTO DO SINDIMOL, IMPRESCINDIVELMENTE, NÃO COMPACTUA 

COM NENHUMA CONOTAÇÃO POLÍTICA; PREVALECE SIM, IMBUIR-SE DE 

ÚNICO PROPÓSITO, QUE É DE PARTICIPAR JUNTO COM AS 

NECESSIDADES LOCAIS; PROMOVENDO ASSIM, O DESENVOLVIMENTO 

DAQUELE LOGRADOURO. O SENHOR DALZISO, CITOU DO TRANSTORNO 

QUE OCORREU NA FEIRA A NÍVEL MUNDIAL, NO ESTADO DE SÃO PAULO, 

ONDE O MUNICÍPIO DE LINHARES, TINHA COMO REPRESENTANTES 

QUATORZE EMPRESAS DO RAMO MOVELEIRO E AFINS, E LÁ, TODOS 

QUESTIONAM: PORQUE “CANIVETE”. O SENHOR DALZISO, DISSE QUE É 

DA VONTADE DO SINDIMOL A MUDANÇA PARA BAIRRO INDUSTRIAL. NO 

ENTANTO, QUE SE HOUVER ILEGALIDADE, POR CERTO O SINDIMOL SERÁ 

O PRIMEIRO A APELAR AOS LEGISLADORES DESTA CASA QUE REJEITEM 

A MATÉRIA. MAS, QUE SE HOUVER A LEGALIDADE, CLAMA PARA A 

APROVAÇÃO DESSA DENOMINAÇÃO. POIS, COM ISSO, O 

DESENVOLVIMENTO PORVIRÁ. FINALIZANDO, O SENHOR DALZISO, NA 

QUALIDADE DE VICE-PRESIDENTE DO SINDIMOL, AGRADECEU AOS 

PARLAMENTARES DESTA CASA, PELA APROVAÇÃO DE VERBAS DESTINAS 

À PARTICIPAÇÃO DE DIVERSAS EMPRESAS  FABRICANTES DE MÓVEIS, NA 

PARTICIPAÇÃO DA PRINCIPAL FEIRA DO SETOR NO ESTADO DE SÃO 

PAULO. E QUE, O SUCESSO FOI ABSOLUTO. PELA ORDEM, A VEREADORA 

NILSA FREGONA, INDAGOU AO SENHOR DALZISO ARMANI, SE O SINDIMOL 
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PARTICIPOU DE ALGUMA AUDIÊNCIA PÚBLICA  COM A COMUNIDADE 

LOCAL, E SE DISCUTIRAM SOBRE A QUESTÃO, ORA EM DEBATE? O 

SENHOR DALZISO, ESCLARECEU QUE O CONTATO FOI MANTIDO COM A 

ASSOCIAÇÃO DAQUELA LOCALIDADE, A QUAL, REPRESENTA A 

COMUNIDADE. DA MESMA FORMA QUE ESTA CASA REPRESENTA TODOS 

OS MUNÍCIPES. E QUE O SINDIMOL, CONFIOU NO TRABALHO, ORA 

PERTINENTE, COM O RESULTADO OBTIDO JUNTO AQUELA POPULAÇÃO. 

DA MESA FORMA QUE O POVO LINHARENSE CONFIA NAS DECISÕES DOS 

DIGNOS PARLAMENTARES DESTE PODER.  PELA ORDEM, O VEREADOR 

ARILDO KIRMSE, PARABENZIOU AO SINDIMOL PELOS RELEVANTES 

SERVIÇOS QUE VEM PRESTANDO NO PROGRESSO DE NOSSO MUNICÍPIO. 

E BEM ASSIM, ENDOSSANDO AS PALAVRAS DOS COLEGAS QUE O 

ANTECEDERAM, TADEU E ATAYDES, QUANDO MENCIONARAM QUE ESSA 

QUESTÃO DEVE SER DIRIGIDA AO MINISTÉRIO PÚBLICO. E QUE, DESDE JÁ 

MANIFESTA SEU VOTO FAVORÁVEL PELA MUDANÇA DO NOME PARA 

BAIRRO INDUSTRIAL.  INSCRITO, O VEREADOR TADEU DENADAI, 

LAMENTOU DA INJUSTIÇA COMETIDA PELOS VEREADORES DESTA CASA, 

QUANDO DA REJEIÇÃO DE SUA INDICAÇÃO PARA O AGRACIAMENTO COM 

O TITULO DE CIDADANIA LINHARENSE. LEMBRANDO QUE ESTA CASA, AO 

CONTRÁRIO, CONFERIU TAMANHA HONRARIA A UMA PESSOA QUE ESTÁ 

ACABANDO COM A SAÚDE PÚBLICA DE LINHARES; QUE É O DONO DA 

LASA, MENTOR INTELECTUAL DOS DANOS CAUSADOS À POLUIÇÃO 

AMBIENTAL DE NOSSO MUNICÍPIO, DO ÊXODO RURAL, IMPORTANDO MÃO 

DE OBRA QUALIFICADA, A QUAL, ENGROSSA OS BOLSÕES DA POBREZA 

EM RIBEIRINHAS; E AO TÉRMINO DA SAFRA, FICAM OS ALTOS ÍNDICES DE 

DESEMPREGO, CAUSANDO A CRIMINALIDADE, DOENÇAS SEXUALMENTE 

TRANSMISSÍVEIS E INÚMERAS OUTRAS BARBÁRIES COMETIDAS POR 

ESSES LAVRADORES DE OUTRAS REGIÕES, ESPECIFICAMENTE, 

NORDESTINOS. O VEREADOR TADEU ALEGA QUE INFELIZMENTE SEUS 

PROJETOS, TODOS, SÃO REJEITADOS PELO GRUPO DO PREFEITO, E A 

MANDO DELE. O VEREADOR ATAYDES DECLINOU O USO DA PALAVRA. 
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INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA, FRISOU 

QUE A ESTA CASA, EM ÉPOCAS PASSADAS APROVOU SIM PROJETOS 

INCONSTITUCIONAIS. CITANDO COMO EXEMPLO O MONPÓLIO DO 

TRANSPORTE COLETIVO E URBANO DE LINHARES, CONCEDIDO À VIAÇÃO 

JOANA D´ARC, A TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, A TAXA DE LIXO CASADA 

COM A CONTA DE ÁGUA. EM SEGUIDA, A VEREADORA NILSA LAMENTOU 

QUE POR INÚMERAS VEZES APRESENTOU NESTA CASA DIVERSAS 

SOLICITAÇÕES AO EXECUTIVO MUNICIPAL POR MELHORIAS DESTINADAS 

AO BAIRRO CANIVETE, E ATÉ PRESENTE DATA, NENHUMA DELAS TENHA 

SIDO ATENDIDA. DEMONSTRANDO ASSIM, UM TOTAL DESCASO PARA 

COM AQUELA LOCALIDADE E SEUS MORADORES. AFIRMANDO QUE NÃO É 

CONTRÁRIA À MUDANÇA DE NOME DAQUELE BAIRRO; PORÉM, QUE DE 

FATO, SEJA ALGO FEITO EM PROL DAQUELA COMUNIDADE. A 

VEREADORA SANDRA MARA, DECLINOU OI USO DA PALAVRA. ORDEM DO 

DIA NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO OS PROJETOS DE Nº.  472 E 473/2003, 

FRISANDO QUE AMBOS JÁ SE ENCONTRAVAM COM OS DEVIDOS 

PARECERES DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA PELA 

CONSTITUCIONALIDADE DOS MESMOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS CITADOS PARECERES, FORAM APROVADO. COLOCADOS 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DOS PROJETOS DE Nº. 472 E 

473/2003, SENDO APROVADOS POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADOS À 

SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. OS DEMAIS PROJETOS 

FICARAM RETIDOS SOBRE A MESA PARA SEREM ANALISADOS NA 

PRÓXIMA SESSÃO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA LEMBROU A 

TODOS SOBRE A SOLENIDADE DE ENTREGA DE HONRARIA DE TITULO DE 

CIDADANIA LINHARENSE E COMENDA CABOCLO BERNARDO, QUE SERÁ 

REALIZADA DIA VINTE DESTE, NAS DEPENDÊNCIAS DO FÓRUM 

“DESEMBARBADOR MENDES WANDERLEY”.   NÃO  HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 18/08/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 
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NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR. EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 
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SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________   

 

 

ATA DA VIGÉSIMA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA DEZOITO DE AGOSTO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: : ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 11/08/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: NO 

EXPEDIENTE CONSTOU REGISTRO APENAS DO REQUERIMENTO DO 

VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

490/2003 DATADO DE 14/08/2003, REITERANDO AO PREFEITO MUNICIPAL, 

O CONTIDO NO EXPEDIENTE PROTOCOLIZADO NESTA CASA SOB Nº. 

482/2002 DATADO DE 08/08/2002, QUE TRATA SOBRE A INSTALAÇÃO DE 

ALAMBRADOS EM TORNO DO CAMPO DE FUTEBOL DO “NACIONAL”, 

LOCALIZADO NO BAIRRO AVISO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR TADEU DENADAI TECENDO COMENTÁRIOS SOBRE O 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, SENHOR ALAOR GUERRA, 
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SENDO QUE O PRÓPRIO ASSUMIU O DIRETÓRIO DO PARTIDO POLÍTICO 

COM A SIGLA “PHS”. TADEU DISSE QUE O OBJETIVO DE ALAOR É DE 

INCREMENTAR AS FILEIRAS PARTIDÁRIAS DESSE NOVO PARTIDO. TADEU, 

EM REPULSA, APELOU AO SENHOR ALAOR GUERRA, QUE O MESMO 

ESTIVESSE EM CAMPANHA, NA LUTA, CONTRA A LASA; E NÃO ESTAR 

MEXENDO COM MEIA DÚZIA DE POBRES CARVOEIROS DO BAIRRO SÃO 

JOSÉ. SENDO QUE É CONSABIDO QUE A LASA É A MAIOR POLUIDORA EM 

NOSSA REGIÃO. NO ENTANTO, NINGUÉM “BATE DE FRENTE” COM ESSA 

USINA. APELANDO AINDA QUE O SENHOR ALAOR DEIXE A QUESTÃO 

PARTIDÁRIA “MOMENTÂNEA” DE LADO, OU SEJA, O PHS, E ENCAMPE NA 

LUTA CONTRA A POLUIÇÃO QUE VEM ATORMENTANDO TODA A 

SOCIEDADE LINHARENSE. O VEREADOR TADEU, DIRECIONOU SEUS 

COMENTÁRIOS TAMBÉM, À IMPRENSA ESCRITA, A QUAL, VEM SE 

OMITINDO NOS SEUS TRABALHOS CONTRA A POLUIÇÃO PROVOCADA 

PELA LASA, COM A FULIGEM PRODUZIDA COM A QUEIMA DA PALHA DA 

CANA-DE-AÇÚCAR. LAMENTANDO QUANTO AO JORNAL “O PIONEIRO” QUE 

DIVULGOU EM PRIMEIRA PÁGINA UMA FOTO DE UMA ÚNICA MÁQUINA 

QUE A LASA ADQUIRIU PARA O CORTE E COLHEITA DA CANA. FRISANDO 

AINDA, QUE SE A INDÚSTRIA LASA TIVESSE ADQUIRIDO UMAS DEZ 

MÁQUINAS DESSE PORTE, HÁ MAIS TEMPO, LINHARES E LINHARENSES 

NÃO ESTARIAM EM SITUAÇÕES QUE SE ENCONTRAM HOJE. NA 

OPORTUNIDADE, AGRADECEU AO ÚNICO JORNAL, “NOTÍCIA DO NORTE”, 

POR SEMPRE ESTAR DIVULGANDO SEUS TRABALHOS FRENTE A ESTE 

LEGISLATIVO. O VEREADOR TADEU DISSE AINDA QUE SE ALGUÉM EM 

LINHARES DISSER QUE NÃO ESTÁ FUMANDO, É MENTIROSO; POIS, 

TODOS NÓS SOMOS FUMANTES PASSIVOS DESSE MONÓXIDO DE 

CARBONO QUE É PRODUZIDO PELA LASA. APÓS, TADEU, RESSALTOU 

AINDA, QUE EM BREVE TODOS, TERÃO QUE INGRESSAR NO MINISTÉRIO 

DO TRABALHO CONTRA A LASA. POIS, TODOS, TERÃO QUE INDENIZAR AS 

EMPREGADAS DOMÉSTICAS POR ALTERAÇÃO DE CARGA HORÁRIA 

TRABALHADA NOS LARES DE NOSSA CIDADE; POIS, COM ESSA 
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POLUIÇÃO, NINGUÉM TEM TEMPO DE FOLGA,  ATÉ MESMO AS PATROAS 

ESTÃO SE EMPENHANDO NOS SERVIÇOS DOMÉSTICOS PARA MANTEREM 

SEUS LARES LIMPOS, OU, MENOS SUJOS; COM A PRESENÇA DA 

FAMIGERADA FULIGEM. O VEREADOR TADEU, FEZ MENÇÃO QUANTO AOS 

PROJETOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, SENDO OS DE Nº. 470/2003, 

481/2003 E 482/2003; EM DESDÉM, O VEREADOR TADEU APELOU AO 

PREFEITO QUE SE FOSSE ADQUIRIDO UM MAMÓGRAFO PARA ATENDER 

AOS NOSSOS MUNÍCIPES CARENTES. O VEREADOR TADEU RECORDOU, 

QUE RECENTEMENTE, ESTA CASA APROVOU PROJETO DE LEI 

DESTINADO AO SINDIMOL, NO VALOR DE CEM MIL REAIS. O VEREADOR 

TADEU, LEMBROU A TODO QUE O APARELHO DE MAMÓGRAFO CUSTA 

NOVENTA MIL REAIS. E ESTATICAMENTE, ATUALMENTE, LINHARES DETÉM 

SEISCENTAS MULHERES/MENSAIS QUE FAZEM TAL EXAME EM VITÓRIA-

ES. TADEU, LEMBROU AINDA QUE O SUS, PAGA POR TAIS EXAMES, 

QUANDO A MUNICIPALIDADE POSSUI TAL APARELHO. SENDO PAGO PELO 

SUS, POR CADA EXAME, TRINTA E UM REAIS E OITENTA CENTAVOS, AOS 

COFRES PÚBLICOS; OU SEJA, TRATA-SE DE UM APARELHO 

AUTOPAGÁVEL. TADEU LEMBROU AINDA QUE HÁ DOIS ANOS VEM 

PEDINDO UM CENTRO DE DIAGNÓSTICO PARA ATENDER A POPULAÇÃO 

DE LINHARES. FINALIZANDO, O VEREADOR TADEU DISSE QUE, JÁ QUE O 

PREFEITO DETÉM QUARENTA POR CENTO DO ORÇAMENTO, MAIS 

CINQÜENTA E CINCO POR CENTO DA FOLHA DE PAGAMENTO, FICA 

PEDINDO AUTORIZAÇÃO AO LEGISLATIVO PARA AUTORIZAR NÃO SABE O 

QUÊ. TADEU COM ISSO ALEGA QUE O PREFEITO NÃO PRECISA DISSO; 

POIS, TEM TUDO NA MÃO! APELANDO AO PREFEITO QUE COMPRE 

APARELHOS DE EXAMES COMPLEMENTARES PARA ATENDER A NOSSA 

POPULAÇÃO, QUE GIRA EM TORNO DE MAIS DE MIL OU DUAS MIL 

PESSOAS QUE SE DESLOCAM PARA A NOSSA CAPITAL OU EM OUTROS 

CENTROS, PARA SE FAZER EXAMES COMPLEMENTARES PELO SUS. NO 

APARTE, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, PARABENIZOU AO COLEGA 

TADEU POR SUA ORATÓRIA; CITANDO QUE O COLEGA É UM FRUSTRADO 



 220 

PELO FATO DE QUE ESTA CASA NÃO TER APROVADO SEU PROJETO QUE 

TRATA SOBRE A PROIBIÇÃO DA QUEIMA DA PALHA DA CANA-DE-AÇÚCAR 

EM ÁREAS PASTORIS; BEM COMO, OS DE EMENDAS ADITIVA, 

SUPRESSIVAS E OUTRAS LIGADAS  AO ORÇAMENTO DESTE ANO. EM 

ESPECIAL QUE TRATOU SOBRE A AQUISIÇÃO E INSTALAÇÃO DE 

APARELHOS PARA EXAMES COMPLEMENTARES EM PROL DE NOSSA 

POPULAÇÃO. ATAYDES LEMBROU AINDA QUE O PREFEITO, 

INFELIZMENTE, SE TRATA DE UMA PESSOA QUE NÃO ADOTA MUITO O 

SISTEMA “SOCIAL” EM SEU GOVERNO. VEZ QUE, DE IMEDIATO, ACABOU 

COM A ASSISTÊNCIA SOCIAL E TODO O SEU ATENDIMENTO QUE LÁ 

EXISTIA. O MESMO, SE FEZ COM O HOSPITAL TALMA. ATAYDES FRISOU 

QUE A ÚNICA COISA QUE A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA FAZ EM LINHARES, 

É CALÇAMENTO, ASFALTAMENTO E AFORMOSEAMENTO DE VIAS 

PÚBLICAS; PELOS SIMPLES FATO DA EXISTÊNCIA DE VERBAS FEDERAIS 

DO ROYALTY´S DO PETRÓLEO E DO GÁS. O VEREADOR ATAYDES, 

LEMBROU AINDA QUE, COM O ADVENTO DA FESTA DE ANIVERSÁRIO DA 

CIDADE DE LINHARES, HAVERÁ EXPOSIÇÃO. COM ISSO, A PREFEITURA 

DISPONIBILIZARÁ PRIVATIVAMENTE, DE VINTE CAMAROTES; A DOIS MIL 

REAIS CADA UM. SOMANDO-SE TAL VALOR, VERÁ O QUE SE 

IMPOSSIBILITA DO MUNICÍPIO ADQUIRIR UM APARELHO PARA EXAME DE 

MAMOGRAFIA QUE CUSTA NOVENTA MIL REAIS. O VEREADOR ATAYDES 

RATIFICA QUE NÃO É CONTRÁRIO À COMPRA DOS CAMAROTES; NO 

ENTANTO, OS MESMOS SÃO MENOS IMPORTANTES COM O QUE 

PRECISAMOS PARA ATENDER A COLETIVIDADE. CONTINUANDO, O 

VEREADOR TADEU AGRADECEU AS PALAVRAS DO COLEGA ATAYDES, 

POIS, MUITO ENGRANDECEU SEU PRONUNCIAMENTO. TADEU LEMBROU 

TAMBÉM, QUANTO À QUESTÃO DO LIXO HOSPITALAR, QUE TAMBÉM É 

LEVADO PARA A NOSSA CAPITAL. NO APARTE, O VEREADOR ATAYDES 

FRISOU QUE EM RECENTE ENTREVISTA TELEVISIONADA, PELO 

SECRETÁRIO DE INFRA-ESTRUTURA  DE LINHARES, MUITO 

CONTUNDENTE, DISSE: “QUE NÃO QUER SABER PRA ONDE SE VAI O LIXO 



 221 

HOSPITALAR DOS HOSPITAIS DE NOSSA CIDADE; ALEGANDO QUE ISSO 

NÃO É PROBLEMA SEU.” CONTINUANDO, O VEREADOR TADEU DISSE QUE 

TAIS COMENTÁRIOS SÓ PODERIAM VIR DE UM IGNORANTE SOBRE O 

ASSUNTO. TADEU LAMENTOU QUE LINHARES NÃO POSSUI UM CENTRO 

DE REFERÊNCIA, UMA USINA DE LIXO PARA RECICLAGEM DO MESMO, UM 

CENTRO DE ESPECIALIZAÇÃO; E POR SE DETER UM DOS MAIORES 

PODERES ECONÔMICOS DO NORTE DO ESTADO, LINHARES, SE TORNA 

UMA CIDADE FÁCIL DE SE ADMINISTRAR. E MESMO ASSIM, LINHARES 

AINDA CONTINUA SEM UM TERMINAL RODOVIÁRIO. ONDE EM QUALQUER, 

OU, EM PRATICAMENTE TODOS DO CENTRO DA CIDADE, POSSUI UM 

GUICHÊ PRA VENDA DE PASSAGENS PARA O TRANSPORTE COLETIVO.  O 

VEREADOR TADEU DISSE QUE SE FOSSE PREFEITO DE LINHARES, NÃO 

DEIXAREI PARA QUE SEUS SUCESSORES EXECUTASSEM OBRAS 

IMPRESCINDÍVEIS COMO AS QUE ORA CITOU, E MUITAS OUTRAS MAIS, 

CONFORME JÁ CITADAS DURANTE ESTA SUA GESTÃO, CONFORME 

CONSTA NOS ANAIS E NAS ATAS DESTA CASA. NO ENTANTO, ACREDITA, 

QUE NO ANDAR DA CARRUAGEM, OUTRO PREFEITO IRÁ FAZER E 

EXECUTAR MUITAS DE SUAS SOLICITAÇÕES AO ATUAL PREFEITO. POIS, 

O ANO JÁ ESTÁ POR FINDAR; E QUE, EM PERÍODO ELEITORAL, NÃO 

HAVERÁ MUITO QUE SE FAZER. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA NILSE FREGONA,  MENCIONANDO SOBRE O DESCALABRO 

QUE VEM ASSOLANDO NO MEIO SOCIAL, DEVIDO AO ELEVADO NÚMERO 

DE DESEMPREGO. COM ISSO, MUITOS PAIS, DESORIENTADOS, 

ENCONTROAM O CONSOLO NOS VÍCIOS; E DESSE RESULTADO, QUEM 

SOFRE SÃO SEUS FAMILIARES. ONDE FILHOS, PASSAM A CONVIVER COM 

O DESPROTEGIDO, E A ESPOSA NA INSEGURANÇA DE SUBSISTÊNCIA. A 

VEREADORA NILSE, LEMBROU AINDA QUE A ASSISTÊNCIA SOCIAL, COM 

SUA PRÁTICA DE INEXISTÊNCIA, DEIXA A POPULAÇÃO CARENTE, MAIS DO 

QUE CARENTE, E SIM, DESRESPEITADA. CITOU AINDA A VEREADORA 

NILSE, QUE LINHARES TANTO SE ARRECADA COM TAXAS E IMPOSTOS; 

BEM COMO, IMPOSTOS, QUE NÃO ENTENDE PARA ONDE SE VAI TANTO 
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DINHEIRO ASSIM. É NOTÓRIO QUE, O QUE SE MAIS VÊ É CALÇAMENTO E 

AFINS, CONFORME DITO PELOS COLEGAS ATAYDES E TADEU; NO 

DEMAIS, O QUE MAIS SE VÊ É PURA DEMAGOGIA. CONTINUANDO, A 

VEREADORA NILSE, LAMENTOU QUANDO DE SUA VISITA AO HOSPITAL 

TALMA, VIU QUE SE ACOMODAVAM EM CADA LEITO QUATRO CRIANÇAS 

NUMA MESMA CAMA; E PARA SE MEDIR A TEMPERATURA DOS 

PACIENTES, SE FAZ NECESSÁRIO QUE CADA UM ESPERE A SUA VEZ; 

HAJA VISTA DA EXISTÊNCIA DE APENAS UM TERMÔMETRO. SENDO QUE 

UM APARELHO DESTE NÃO CUSTA MAIS DO CINCO REAIS. FRISANDO QUE 

TECEU TAIS RECLAMES AO SENHOR MARLENO, DIRETOR DAQUELE 

HOSPITAL E PRESTADOR DE SERVIÇOS DA VIAÇÃO JOANA D´ARC, EM 

OUTRO HORÁRIO, MAS, RECEBE DE AMBAS FUNÇÕES. APELANDO AO 

MESMO QUANTO À EXTREMA NECESSIDADE DE SE MANTER 

CONDIGNAMENTE O ATENDIMENTO  ÀS PESSOAS ALI INTERNADAS COM 

MATERIAIS E MEDICAMENTOS SUFICIENTES.  RELATOU AINDA SOBRE A 

QUESTÃO DA PREFEITURA “DOAR” VERBAS PARA SINDIMOL E OUTROS 

AQUI JÁ APROVADOS; BEM COMO, NO TOCANTE ÀS VERBAS EMBUTIDAS 

NO CURSO DE EXTENSÃO DA UFES, A QUAL, É DIRECIONADA 

ESPECIFICAMENTE PARA A UNIVERSIDADE DE PROPRIEDADE DO 

PRÓPRIO PREFEITO, SENDO QUE A PREFEITURA RESTITUIRÁ PARA A SUA 

UNIVERSIDADE MAIS DE UM MILHÃO DE REAIS AO FINAL DE CINCO ANOS, 

QUANDO SE COMPLETA O CURSO PRETENDIDO. NO ENTANTO, NÃO SE 

NOTA, POR PARTE DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL NENHUMA META PARA 

SE ATINGIR AOS INTERESSES DA CLASSE MÉDIA BAIXA. A VEREADORA 

NILSE LEMBROU, EM DESDÉM, QUE O PREFEITO SE DIZ QUE É AMIGO DA 

EDUCAÇÃO. COMO PODE!? SE ELE DETERMINA AO SEU GRUPO DE ELITE 

NESTA CASA PARA SE REJEITAR UM PROJETO, EM PLENA VÉSPERA DE 

NATAL/2002,  QUE ATENDERIA AS CRIANÇAS CARENTES DAS ESCOLAS 

PÚBLICAS, EM PERÍODO DE FÉRIAS. SENDO QUE ESSAS CRIANÇAS SÓ 

FAZEM UMA REFEIÇÃO POR DIA EM SUAS CASAS E OUTRA NAS ESCOLAS.  

MENCIONANDO AINDA QUE AS AUTORIDADES COMPETENTES NÃO 
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CUMPREM COM OS DITAMES DO ESTATUTO DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE; POIS, A ALTO ÍNDICE DE PROSTITUIÇÃO INFANTIL, 

ABORTOS E OUTROS CRIMES MAIS, CONTRA AS CRIANÇAS E 

ADOLESCENTES. FRISANDO QUE O EXECUTIVO SÓ APLICA O QUE DISPÕE 

SOBRE O ROYALTY DO PETRÓLEO, CONFORME AQUI JÁ CITADO. E QUE, 

O PREFEITO NÃO SE PREOCUPA  COM AS NECESSIDADES BÁSICAS; PELO 

FATO DO MESMO SER “ELITE”, E, A ELITE: NÃO PASSA FOME,  NÃO 

PRECISA DE ESCOLA PÚBLICA, DE REMÉDIOS NAS PRATELEIRAS DA 

FARMÁCIA DA ASSISTÊNCIA SOCIAL. A ELITE PRECISA SIM, DE 

CAMAROTES, DO BAILE DO DIA DA CIDADE E ELEGER A RAINHA DO 

CACAU. NA OPORTUNIDADE, A VEREADORA NILSE LEMBROU QUE 

OUTRORA, A COLEGA SANDRA MARA, DISSE QUE A RAINHA DO CACAU 

TERIA QUE SAIR LÁ DO MEIO DOS CACAUEIROS, OU SEJA, ELEGER 

PESSOAS QUE LIDAM COM O CACAU. CITANDO TAMBÉM, QUE PROJETOS 

SOCIAIS DE DETERMINADOS VEREADORES, AQUI NÃO FORAM 

APROVADOS; AQUI PASSAVAM E PASSARÃO, SOMENTE OS DO 

EXECUTIVO, OU SEJA, SOMENTE ÀQUELES QUE LHE INTERESSAM. E 

TUDO ISSO QUE VEM ACONTECENDO DURANTE ESTA LEGISLATURA, É 

MOTIVO DE PIADA; POIS, QUANDO O PREFEITO PEDE UMA AUTORIZAÇÃO 

AO LEGISLATIVO, A EXECUÇÃO JÁ FOI FEITA; SENDO QUE OS PROJETOS 

AQUI ENCAMINHADOS, OS PRÓPRIOS AO DESTA PAUTA, SÃO 

MERAMENTE NORMATIVOS.  O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU A TODOS QUE SOMENTE NESTE ANO, A PREFEITURA 

EDIFICOU E ENTREGOU À COMUNIDADE LINHARENSE SETE POSTOS DE 

SAÚDE POR DIVERSOS BAIRROS DA CIDADE, A SABER: NOVA 

ESPERANÇA, INTERLAGOS DOIS, CANIVETE, AVISO, RIO QUARTEL, 

PEROBAS E SANTA CRUZ, COM RECURSOS FEDERAIS E MUNICIPAIS; POR 

ISSO, OS COLEGAS ORADORES DESTA SESSÃO, SE DESENCONTRAM 

COM O FUNCIONAMENTO CENTRALIZADO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL. E NA 

ESCOLA MARILIA DE REZENDE, NO BAIRRO INTERLAGOS, HÁ MAIS DE 

DUZENTOS E CINQÜENTA ALUNOS FAZENDO CURSOS DIVERSOS, PAGOS 



 224 

PELA PREFEITURA. O PRESIDENTE INFORMOU AINDA, QUE EXISTE UMA 

PESQUISA QUE DÁ SESSENTA POR CENTO DA POPULAÇÃO LINHARENSE 

CONSIDERA COMO “ÓTIMO” E “BOM” O GOVERNO MUNICIPAL DE 

LINHARES; E QUANDO SE PÕE “ÓTIMO”, “BOM” E “REGULAR” CHEGA A 

SETENTA E OITO POR CENTO DE APROVAÇÃO DA ADMINISTRAÇÃO 

MUNICIPAL. NO APARTE, O VEREADOR TADEU DENADAI, LEMBROU QUE 

TEVE UM RECENTE ENCONTRO COM O SECRETÁRIO ESTADUAL DA 

AGRICULTURA, EM ALFREDO CHAVES, ONDE LÁ, O ENTÃO SECRETÁRIO, 

FOI, SOLENEMENTE,  ENTREGAR ORDEM DE SERVIÇOS PARA EXECUÇÃO 

DE OBRAS DE ASFALTAMENTO DE BAIXO CUSTO, EM CONJUNTO COM A 

PETROBRAS; SENDO QUE O TRECHO COMPREENDE UM TRECHO DE 

VINTE E SEIS QUILÔMETROS LINEARES DE ASFALTAMENTO, 

INTERLIGANDO ALFREDO CHAVES E DEMAIS REGIÕES CIRCUNVIZINHAS; 

SENDO QUE O CUSTO POR QUILÔMETRO DE OBRA CONCLUÍDA SERÁ EM 

TORNO DE SETENTA MIL REAIS, E NÃO CUSTARIA NADA HAVER A 

INTENÇÃO DESTE MUNICÍPIO EM TOMAR CONHECIMENTO SOBRE TAL 

CONVÊNIO. O PRESIDENTE INFORMOU A TODOS OS PARES, DO CONVITE 

QUE ENCONTRA-SE SOBRE A MESA DIRETORA, EXPEDIDO PELO 

MINISTÉRIO PÚBLICO, QUE NO DIA VINTE E DOIS DESTE. LEMBRANDO 

AINDA, QUE, CASO O PROJETO DE Nº. 485/2003, SEJA APROVADO NESTA 

DATA, TODOS JÁ SE ENCONTRAM DEVIDAMENTE CONVIDADOS PELO 

CONSEL PARA AMANHÃ, DIA 19/08/2003, NAS DEPENDÊNCIAS DO CLUBE 

GUARAREMA, A PARTIR DAS 18:30 HORAS, ONDE SERÃO ENTREGUES AS 

MOTOS E VEÍCULOS À POLÍCIA, E APÓS SOLENIDADE, HAVERÁ UM 

COQUETEL. E NESTA QUARTA-FEIRA, 20/08/2003, A PARTIR DAS 19:00 

HORAS, NAS DEPENDÊNCIAS DO FÓRUM DESEMBARGADOR MENDES 

WANDERLEY, OCORRERÁ À SOLENIDADE DE ENTREGA DE HONRARIA DE 

COMENDA CABOCLO BERNARDO E DE CIDADANIA LINHARENSE; NO DIA 

22/08/2003, HAVERÁ OS DESFILES ESCOLARES EM COMEMORAÇÃO AO 

ANIVERSÁRIO DE LINHARES, BEM COMO, DA INAUGURAÇÃO DA SEDE DO 

MINISTÉRIO PÚBLICO, SEDIADO NO BAIRRO TRÊS BARRAS. ORDEM DO 
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DIA.   NA ORDEM DO DIA,  O PRESIDENTE COLOCOU EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE JUSTIÇA 

SOBRE OS PROJETOS DE Nº. 470 E 485/2003, SENDO APROVADOS. 

COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DA COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE OS CITADOS PROJETOS, SENDO 

APROVADOS. COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DOS 

PROJETOS DE Nº. 470 E 485/2003, SENDO APROVADOS POR UNANIMIDADE 

E ENCAMINHADOS À SECRETARIA PARA OS COMPETENTES 

AUTÓGRAFOS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 481/2003. QUESTÃO DE ORDEM, 

O VEREADOR ATAYDES ALEGOU NÃO DISPOR DO BOJO DE TAL MATÉRIA. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, QUESTIONOU 

QUEM ERA O PRESIDENTE DA REFERIDA ASSOCIAÇÃO, E DE QUE TRATA 

SUA FINALIDADE? O PRESIDENTE INFORMOU QUE NÃO DISPUNHA DE 

TAIS INFORMAÇÕES. APENAS QUE, TAL ASSOCIAÇÃO ATENDERÁ A MAIS 

DE QUATROCENTAS CRIANÇAS E, ENCONTRA-SE INSTALADA NO BAIRRO 

NOVA ESPERANÇA. QUESTÃO DE ORDEM, O  VEREADOR ATAYDES 

QUESTIONOU QUANTO AO PARECER DA COMISSÃO DE OBRAS E 

PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE SOBRE O PROJETO Nº. 481/2003, ORA EM 

DISCUSSÃO, CONFORME DETERMINA O REGIMENTO INTERNO DESTA 

CASA. O MESMO SE DIZ RESPEITO AO PROJETO DE Nº. 482/2003. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE A PROCURADORIA É 

QUE SUBENTENDE-SE DA TRAMITAÇÃO DOS PROJETOS ÀS SUAS 

DEVIDAS COMISSÕES. E NESTE CASO, A PROCURADORIA ENTENDE QUE 

TAIS PROJETOS, EM ESPECIAL O DE Nº. 481/2003, NÃO COMPETE À 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE EM OPINAR. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE OS DEMAIS PROJETOS 

FICARIAM RETIDOS SOBRE A MESA, E QUE, A PROCURADORIA TERÁ UMA 

SEMANA PARA ANALISAR A QUESTÃO ORA LEVANTADA PELO COLEGA 

ATAYDES. APÓS, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO 
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AO RELATÓRIO PERTINENTE AO PLEBISCITO DO BAIRRO CANIVETE, 

CONFORME DISCUTIDO NA SESSÃO ANTERIOR. ESCLARECENDO QUE, 

ESTE RELATÓRIO TEM DUAS SITUAÇÕES QUE PODERÃO OCORRER: UMA 

– PROPOR AO PLENÁRIO A APROVAÇÃO DA LEGALIDADE DO PLEBISCITO; 

OUTRA – É DA AFIRMAÇÃO QUE HOUVE FALHAS TÉCNICAS E 

ORIENTANDO O ARQUIVAMENTO E POSSIVELMENTE DE SE PROMOVER 

NOVO PLEBISCITO NO BAIRRO CANIVETE. O PRESIDENTE INFORMOU 

AINDA QUE A MESA DIRETORA ACATARÁ O QUE PORVIR PELA 

PROCURADORIA DESTA CASA; PORTANTO, FICA O REFERIDO PROCESSO 

HÁ SER APRECIADO NA PRÓXIMA SESSÃO. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 19/08/2003, A PARTIR DAS 19:00 HORAS, 

NAS DEPENDÊNCIAS DO FÓRUM “DESEMBARGADOR MENDES 

WANDERELY”, ONDE SERÃO HOMENAGEADOS VARAIS PERSONALIDADES 

COM O TITULO DE CIDADANIA LINHARENSE E COM A COMENDA 

“CABOCLO BERNARDO”. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 
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ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

ATA DA SESSÃO SOLENE REALIZADA NO DIA VINTE DE AGOSTO DO ANO 

DE DOIS MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA. COMPOSTA A MESA PELAS SEGUINTES AUTORIDADES: DR. 

CARLOS ROBERTO ALMEIDA AMORIM, DD. JUIZ DE DIREITO DA TERCEIRA 

VARA CÍVEL DESTA COMARCA; DR. ANTONIO DE OLIVEIRA ROSA PEPINO, 

DD. JUIZ DE DIREITO DA QUARTA VARA CRIMINAL DESTA COMARCA; DR. 

LUICIANO DA COSTA BARRETO, DD. PROMOTOR DE JUSTIÇA DESTA 

COMARCA; DRª. LUCIANA GOMES F. DE ANDRADE, DD. PROMOTORA DE 

JUSTIÇA DA VARA DE FAMÍLIA DESTA COMARCA; DR. ANTONIO COUTINHO 
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CORREIA, DD. DELEGADO DE POLICIA JUDICIÁRIA DE LINHARES; MAJOR 

MAURO PEDREIRA JUNIOR, DD. COMANDANTE DO SEGUNDO BATALHÃO 

DE BOMBEIROS MILITAR DE LINHARES; MAJOR WILDELSON NASCIMENTO 

DE FARIA, DD. COMANDANTE DA TERCEIRA COMPANHIA INDEPENDENTE 

DA POLÍCIA MILITAR DE LINHARES; SARGENTO ADILTON FRANÇA 

RODRIGUES, DD. COMANDANTE DO TIRO DE GUERRA DE LINHARES; 

FÁBIO RODRIGUES DA SILVA, DD. INSPETOR DA POLÍCIA RODOVIÁRIA 

FEDERAL DE LINHARES; PREFEITO GUERINO LUIZ ZANON; EX-DEPUTADO 

FEDERAL LUIZ DURÃO E EX-DEPUTADO ESTADUAL TONINHO DE FREITAS. 

COMPOSTA À MESA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DECLAROU 

ABERTA À SOLENIDADE DAS RESPECTIVAS HONRARIAS, CONVIDANDO A 

TODOS OS PRESENTES PARA DE PÉ ENTOAREM O HINO NACIONAL 

BRASILEIRO. APÓS, O PASTOR GESSE CERQUEIRA PEREIRA, USOU DA 

TRIBUNA PARA PROFERIR O MOMENTO DA PROFISSÃO DE FÉ. NA 

OPORTUNIDADE DA SOLENIDADE, O SENHOR ANTONIO BEZERRA NETO, 

NA QUALIDADE DE PRESIDENTE DA SECCIONAL REGIONAL DE LINHARES, 

DO INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO DO ESTADO DO ESPÍRITO 

SANTO – SERLHIGES, PROMOVEU A APRESENTAÇÃO DO LANÇAMENTO 

OFICIAL DO SELO COMEMORATIVO DO DIA DE LINHARES. APÓS, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INICIOU A ENTREGA DE HONRARIA DA 

COMENDA “CABOCLO BERNARDO”, DE ACORDO COM O DECRETO 

LEGISLATIVO Nº. 058/2003, ÀS SEGUINTES PERSONALIDADES: ELIAS 

LORENZUTTI, JAIR PINHEIRO MACHADO E ZEFERINO FERRAÇO.  O 

SENHOR JAIR PINHEIRO MACHADO RECEBEU A COMENDA  DAS MÃOS DO 

VEREADOR OSMAR MIRANDA DA SILVA. O SENHOR ELIAS LORENZUTTI, 

RECEBEU A COMENDA DO PREFEITO GUERINO LUIZ ZANON. O SENHOR 

ZEFERINO FERRAÇO RECEBEU A COMENDA DAS MÃOS DA SENHORA 

TEREZINHA DURÃO. NA SEQÜÊNCIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INICIOU A ENTREGA DE HONRARIA DO TÍTULO DE CIDADANIA 

LINHARENSE, CONFORME O DECRETO LEGISLATIVO Nº. 057/2003, AS 

SEGUINTES PERSONALIDADES: JONAS BEZERRA DA SILVA, EVALDO 
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RAMOS FERREIRA, ALBERTINO RODRIGUES DO NASCIMENTO, OSÉIAS 

VALANDRO DE OLIVEIRA, ADEMAR LUIZ ZANOTTI, JOSÉ ALONCIO 

CONSTANCIO, JOSÉ CAVERZAN, CÍCERO MOULIN LUGÃO, DARLY MANOEL 

GRAZZIOTTI, JOSÉ HENRIQUE DE MOURA, ELIAS GONÇALVES VIANA, 

BENEDICTA DE CASSIA, MARILENE MORAIS MILANEZ, JOSÉ JORGE 

DENONE, BRAZ ARISTÓTELES DOS REIS, JOSÉ MARIA RIGONI, DULCE DE 

ALMEIDA GIURIZATTO, ELIAS LORENZUTTI, MAURO PEDREIRA JUNIOR, 

MARIO ANTONIO COELHO AGUIRRE, EDNA ARDUIN VENTURINI, ANTONIO 

DE PÁDUA FAUSTINI, ÂNGELA MARIA TREVIZANI PEZZIN, ANTONIO 

CASAGRANDE, E LAÉR VIEIRA. SENDO ASSIM, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, EM ORDEM ALFABÉTICA, CONVIDOU OS PARES PARA A 

ENTREGA DA HONRARIA AOS SEUS DEVIDOS AGRACIADOS, A SABER: 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, HOMENAGEANDO O 

SENHOR JONAS BEZERRA DA SILVA; VEREADOR ALAOR ANTONIO 

PESSOTI, HOMENAGEANDO: ANTONIO DE PÁDUA FAUSTINI E EDNA 

ARDUIN VENTURINI; VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, 

HOMENAGEANDO: ALBERTINO RODRIGUES DO NASCIMENTO E OSÉIAS 

VALANDRO DE OLIVEIRA; VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, 

HOMENAGEANDO: ÂNGELA MARIA TREVIZAN PEZZIN E ANTONIO 

CASAGRANDE; VEREADOR ARILDO KIRMSE, HOMENAGEANDO JOSÉ 

ANTONIO SMARÇARO; VEREADOR ATAYDES ARMANI, HOMENAGEANDO: 

JOSÉ MARIA RIGONI E BRAZ ARISTÓTELES DOS REIS; VEREADOR 

FRANCISCO TARCISIO SILVA, HOMENAGEANDO: MAURO PEDREIRA 

JUNIOR E MARIO ANTONIO AGUIRRE; VEREADOR JADIR ALPOIN, 

HOMENAGEANDO: DARLY MANOEL GRAZZIOTTI E JOSÉ HENRIQUE DE 

MOURA BAZAME; VEREADOR JOEL LUIZ BISI, HOMENAGEANDO: CÍCERO 

MOULIN LUGÃO E JOSÉ CAVERZAN; VEREADOR PEDRO JOEL 

CELESTRINE, HOMENAGEANDO: ELI GONÇALVES VIANA E BENEDICTA DE 

CÁSSIA; VEREADOR JOSÉ BELIZÁRIO CORREA, HOMENAGEANDO: LAÉR 

VIEIRA E CARMELITA GOMES DA CRUZ; VEREADORA MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA, HOMENAGEANDO: DULCE DE ALMEIDA GIURIZATTO E ELIAS 
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LORENZUTTI; VEREADORA SANDRA MARA NUNES, HOMENAGEANDO: 

JOSÉ JORGE DENONE E MARILENE MORAIS MILANEZ; VEREADOR TADEU 

DENADAI, HOMENAGEANDO EVALDO RAMOS FERREIRA; E VEREADOR 

VALDIR RODRIGUES MACIEL, HOMENAGEANDO: ADEMAR LUIZ ZANOTTI E 

JOSÉ ALONCIO CONSTANCIO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

CONVIDOU O DR. BRAZ ARISTÓTELES DOS REIS, DD. JUIZ DE DIREITO DA 

COMARCA DE JAGUARÉ-ES, ORA HOMENAGEADO, PARA FAZER USO DA 

PALAVRA EM NOME DOS AGRACIADOS. O QUAL, DISSE DE SUA 

SATISFAÇÃO EM SE TORNAR FILHO DESSA TERRA, QUE OUTRORA O 

ACOLHEU. RATIFICANDO QUE, MESMO ATUANDO EM OUTRA COMARCA, 

JAMAIS DEIXAR DE SE SENTIR FILHO DE LINHARES. APÓS, O TITULAR DA 

MESA, CONVIDOU O VICE-PRESIDENTE, VEREADOR JADIR ALPOIN, PARA 

TOMAR ASSENTO À MESA. O VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA, NO 

USO DA PALAVRA TECEU COMENTÁRIOS SOBRE QUEM FOI CABOCLO 

BERNARDO, DO MOTIVO QUE TORNOU-SE HERÓI LINHARENSE 

(SALVANDO MAIS DE CENTO E VINTE E OITO PESSOAS E TODA 

TRIPULAÇÃO DO NAVIO IMPERIAL MARINHEIRO), RESGATANDO VIDAS 

NÁUFRAGAS NA COSTA LESTE, PRÓXIMO AO DISTRITO DE REGÊNCIA. 

POR RAZÕES IGUALÁVEIS, HOJE, O LEGISLATIVO DE LINHARES, 

RECONHECE COMO MERECEDORES DA HONRARIA AO SENHOR ELIAS 

LORENZUTTI, POR SEMPRE TER PRESTADO RELEVANTES SERVIÇOS A 

NOSSA LINHARES; BEM COMO AOS SENHORES JAIR PINHEIRO MACHADO 

E ZEFERINO FERRAÇO, QUE ATUARAM, RESPECTIVAMENTE, NA SEGUNDA 

GRANDE GUERRA MUNDIAL. AOS NOVOS LINHARENSES, ESSES HOJE 

HOMENAGEADOS, PASSAM HÁ SE TORNAREM VERDADEIROS IRMÃOS; 

POIS, SÃO FILHOS DE NOSSA TERRA. NA OPORTUNIDADE, AGRADECEU E 

PARABENIZOU AOS COLEGAS VEREADORES POR TEREM TIDO A 

SENSIBILIDADE NAS INDICAÇÕES DE TÃO HONRADOS NOVOS 

LINHARENSES. RETORNANDO AO ASSENTO TITULAR DA MESA DIRETORA, 

O VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA, CONVIDOU O PREFEITO 

GUERINO LUIZ ZANON PARA FAZER USO DA PALAVRA. OPORTUNIDADE 
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EM QUE PARABENIZOU A CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, POR MAIS 

UMA VEZ TER A MAIS ABSOLUTA COERÊNCIA COM A ESCOLHA DOS 

AGRACIADOS. PARABENIZOU A TODOS OS AGRACIADOS EM NOME DA 

PESSOA DO SENHOR ELIAS LORENZUTTI. MESMO PORQUE, OS MESMOS 

SÃO MAIS DO QUE MERECEDORES DE TAIS HONRARIAS. NÃO HAVENDO 

MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A PRESENTE SESSÃO, 

CONVIDANDO A TODOS PARA PARTICIPAREM DO COQUETEL QUE SERÁ 

SERVIDO NA ÁREA EXTERNA DO EDIFÍCIO DO FÓRUM. NA 

OPORTUNIDADE, O PRESIDENTE, CONVOCOU OS PARES PARA A 

PRÓXIMA SESSÃO ORDINÁRIA, A REALIZAR-SE NO MESMO HORÁRIO E 

LOCAL DE COSTUME, NO DIA VINTE E CINCO DE AGOSTO. E PARA 

CONSTAR, EU            SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA 

DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 
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OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 

 

 

ATA DA VIGÉSIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA VINTE E CINCO DE AGOSTO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES:  ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FORAM LIDAS AS ATAS DAS 
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SESSÕES ANTERIORES, RESPECTIVAMENTE, REALIZADAS NOS DIAS 18 E 

20/08/2003, SENDO APROVADAS POR UNANIMIDADE. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU A TODOS, EM ESPECIAL AOS MORADORES 

DO BAIRRO CANIVETE, DE QUE A PROCURADORIA DESTA CASA ATUA 

COM IMPARCIALIDADE; OU SEJA, ADOTA CRITÉRIOS JURÍDICOS E 

CONSTITUCIONAIS. POR TANTO, NO QUE TANGE AO PROCESSO 

PLEBISCITÁRIO CONFORME CONSTA NOS AUTOS DO PROCESSO 475 E 

486/2003, ONDE NOTA-SE FALHAS TÉCNICAS. E NESTE CASO, O 

LEGISLATIVO MUNICIPAL, NÃO PODERIA ACATAR O DESEJO DAQUELA 

COMUNIDADE DIANTE AOS FATOS PERTINENTES AOS RESPECTIVOS 

PROCESSOS, POR UMA QUESTÃO DE ZELO DESTE PODER. E NA 

QUESTÃO, A PROCURADORIA, DEVOLVEU OS CITADOS PROCESSOS COM 

O PARECER DE ARQUIVAMENTO. POR TANTO, CABERÁ AOS PARES 

TOMAR DA DECISÃO QUE LHES CONVIER. O PRESIDENTE ESCLARECEU 

AINDA, QUE CASO HAJA INTERESSE DA COMUNIDADE DO BAIRRO 

CANIVETE CORRIGIR OS ERROS ANTERIORMENTE COMETIDOS, ESTA 

CASA COLOCARÁ À DISPOSIÇÃO DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES 

DAQUELA LOCALIDADE PARA QUE OS OBJETIVOS SEJAM ALCANÇADOS 

COM ÊXITO DENTRO DA LEGALIDADE. PORTANTO, FICAM OS PROCESSO 

ORA LIDOS, DESDE JÁ ARQUIVADOS COM A ANUÊNCIA DO PLENÁRIO. 

INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA NILSA FREGONA, FEZ 

MENÇÃO QUANTO ÀS PRIORIDADES BÁSICAS DESTINADAS TANTO AO 

BAIRRO QUANTO AOS MORADORES DO BAIRRO CANIVETE; FRISANDO 

QUE NO MOMENTO, NÃO É APENAS A MUDANÇA DO BAIRRO E SIM, AS 

MELHORIAS QUE TANTO AQUELA POPULAÇÃO ALMEJA. A VEREADORA 

NILSA ALEGOU AINDA QUE O BAIRRO CANIVETE ESTÁ MAIS PARA PÓLO 

TURÍSTICO DO QUE PARA PÓLO INDUSTRIAL. MESMOS PORQUE, TRATA-

SE DE UM BAIRRO RESIDENCIAL. CITANDO AINDA QUE NÃO SE SENTE 

CONSTRANGIDA EM DIZER QUE RESIDE NO BAIRRO CANIVETE, COMO 

MUITOS QUEREM SE CONVENCER. APÓS, VOLTOU A QUESTIONAR QUE 

SEMPRE VOTOU NOS PROJETOS ORIUNDOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL; 
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PORÉM, DESDE QUE VENHAM AO ENCONTRO DA COMUNIDADE E QUE 

SEJA CONSTITUCIONAL. PELA ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

QUESTIONOU QUANTO AOS SEUS PROJETOS NÃO ESTAREM COMPONDO 

A PAUTA DO DIA.  O PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PROJETOS DA 

NOBRE VEREADORA SERÃO INCLUÍDOS NA PAUTA DA PRÓXIMA SESSÃO. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ATAYDES ARMANI, 

LEMBRANDO QUANDO DA OPORTUNIDADE DE SEU IRMÃO DALSISO 

ARMANI, NA QUALIDADE DE REPRESENTANTE DO SINDIMOL, EXPLICITOU 

DA SEGUINTE FORMA: “QUE O PLEBISCITO TEM QUE TRANSCORRER DE 

FORMA JUSTA E HONESTA, POIS, É ASSIM QUE PAUTA EM SUA VIDA 

PARTICULAR E EM TODOS OS SENTIDOS; E QUE, HAVENDO 

IRREGULARIDADES, DENTRO DAS POSSIBILIDADES JURÍDICAS, QUE SE 

PROMOVAM OUTRO PLEBISCITO.”  EM SEGUIDA, O VEREADOR ATAYDES 

TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A VEICULAÇÃO DE UMA MATÉRIA EM 

JORNAL DE CIRCULAÇÃO DO MUNICÍPIO, ONDE SE DESTACA DA 

ATUAÇÃO DO LEGISLATIVO MUNICIPAL COM APENAS DOZE 

VEREADORES. INDAGANDO AO AUTOR/DIRETOR DO REFERIDO JORNAL, 

DO QUE ELE ENTENDE DE VEREADOR ATUANTE? FRISANDO QUE NESTA 

CASA, DURANTE ESTA LEGISLATURA TEM VEREADOR QUE NÃO 

APRESENTOU NENHUM PROJETO DE LEI; NÃO SE UTILIZARAM DA 

TRIBUNA NEM PRA SE DIZER UM “A”; E HOJE, SE DESTACA EM PÁGINA DE 

JORNAL COMO VEREADOR ATUANTE. MENOSPREZANDO AOS DEMAIS 

PARES, COM A ESTIRPE DO COLEGA TADEU DENADAI, QUE TEM SIDO UM 

COMBATIVO NO QUE TANGE A POLUIÇÃO PROPAGADA PELA LASA, PELA 

AQUISIÇÃO DE UM APARELHO DE EXAME DE MAMOGRAFIA E OUTROS 

MAIS APRESENTADOS NOS ORÇAMENTOS ANUAIS, E OS MESMOS 

DERRUBADOS PELO GRUPO DO PREFEITO. O MESMO DESTAQUE SE DÁ A 

COLEGA NILSE FREGONA E AO COLEGA ARILDO KIRMSE, BEM COMO DO 

COLEGA VALDIR MACIEL, QUE DISPENSAM COMENTÁRIOS SOBRE SEUS 

TRABALHOS FRENTE A ESTE LEGISLATIVO. NO APARTE, O VEREADOR 

VALDIR MACIEL, INFORMOU QUE SUA FOTOGRAFIA E SEU NOME NÃO 
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CONSTAM NO REFERIDO JORNAL, PELO SIMPLES FATO DE QUE LHE FOI 

COBRADO CENTO E CINQÜENTA REAIS; JUSTIFICANDO DA NEGATIVA, 

POIS, COM TAL QUANTIA ADQUIRIA SEXTA BÁSICA PARA ATENDER 

PESSOAS CARENTES NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA. PELA ORDEM, O 

VEREADOR TADEU LAMENTOU QUANTO À POSTURA DO DIRETOR DESSE 

JORNAL, E QUE O MESMO DEVERIA SER INDEPENDENTE, E NÃO 

SUBSERVIENTE. CONTINUANDO O VEREADOR ATAYDES EXPRESSOU DE 

SUA INDIGNAÇÃO SOBRE O OCORRIDO DISCRIMINATÓRIO QUE A MINORIA 

DOS PARES VEM PASSANDO POR ESSES “JORNALECOZINHOS”, E PELO 

DESRESPEITO PARA COM OS DEMAIS MEMBROS DESTA COMUNA. 

QUERENDO SABER DA PRESIDÊNCIA DESTA CASA SE O REFERIDO 

JORNAL RECEBE DESTA CASA PARA DIVULGAÇÃO DE MATERIAIS. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, PRIMEIRO INFORMOU A VEREADORA 

NILSA FREGONA A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL VEM ATUANDO SIM NO 

BAIRRO CANIVETE. E QUE, O CORRETO DE SE DIZER É QUE REALMENTE 

MUITO HÁ POR SE FAZER. E QUANTO A COLEGA ATAYDES, EM SUA 

INDAGAÇÃO O NOME DO JORNAL É “O JORNAL”, E QUE NÃO TEM VÍNCULO 

NENHUM COM ESTA CASA; SENDO QUE PARA APENAS AOS JORNAIS DO 

SENHOR WASHINGTON E “O PIONEIRO”, POR SEREM OS MAIS ANTIGOS. E 

QUANTO AO JORNAL “O POPULAR”, DE PROPRIEDADE DO SENHOR 

SAMUEL, QUE É FUNCIONÁRIO DESTA CASA, TAMBÉM NUNCA SE PAGOU 

NADA A ELE, DURANTE ESTA LEGISLATURA. INSCRITO, USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, RATIFICANDO QUE SUA 

DECISÃO SERÁ INERENTE AO QUE A POPULAÇÃO DO BAIRRO CANIVETE 

TOMAR. APÓS, O VEREADOR TADEU QUESTIONOU COM REFERENCIA AO 

QUE É NOTÓRIO, SOBRE A POLUIÇÃO QUE ASSOLA A ALAGOA DO AVISO. 

CLAMANDO AO PREFEITO QUE MEDIDAS PERTINENTES E 

URGENTÍSSIMAS SEJAM TOMADAS DENTRO DA MAIOR BREVIDADE 

POSSÍVEL; POIS, TRATA-SE DE UMA LAGOA QUE FICA CENTRALIZADA EM 

NOSSO MUNICÍPIO. LAMENTANDO QUE O PREFEITO NÃO VEM SE 

ATENTANDO SOBRE ESTA QUESTÃO, E DEIXANDO DE UTILIZAR OS 
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RECURSOS DO ROYALTY´S DO PETRÓLEO PARA TAL FINALIDADE. O 

VEREADOR TADEU VOLTOU A APELAR AO PREFEITO QUE SE FOSSE 

ADQUIRIDO UM MAMÓGRAFO PARA ATENDER AOS NOSSOS MUNÍCIPES 

CARENTES. APÓS, O VEREADOR TADEU DENADAI APELOU AO 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA QUE SE CONCEDESSE O USO DA 

PALAVRA AOS AGRACIADOS, TANTO COM A HONRARIA DE COMENDA 

CABOCLO BERNARDO, QUANTO AO TITULO DE CIDADANIA LINHARENSE, 

NO PRÓXIMO ANO. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA 

MARA, FAZENDO MENÇÃO SOBRE A SOLENIDADE DE ENTREGA DO 

TÍTULO DE CIDADANIA LINHARES, ONDE SE PODE OBSERVAR NO 

SEMBLANTE DE CADA UM DA SATISFAÇÃO DE ALI ESTAREM SENDO 

RECONHECIDOS POR TODA UMA SOCIEDADE; BEM COMO DO PODER 

CONSTITUÍDO. E QUE ESTA CASA FOI MUITO FELIZ NA HOMENAGEM DOS 

SENHORES JAIR PINHEIRO E ZEFERINO FERRAÇO, COM A HONRARIA DE 

COMENDA CABOCLO BERNARDO. APÓS, MENCIONOU SOBRE AS 

CONSTANTES CONFERENCIAS QUE IRÃO SE INICIAR, A NÍVEL NACIONAL, 

POR DIVERSOS SEGUIMENTOS DE SETORES E DE ÓRGÃOS 

COMPETENTES COM VINCULAÇÃO ENTRE MUNICÍPIOS E ESTADOS COM A 

ANUÊNCIA DO GOVERNO FEDERAL. FINALIZANDO PARABENIZOU AOS 

MORADORES DO BAIRRO CANIVETE PELO RESULTADO ALCANÇADO 

SOBRE O PLEBISCITO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

OSMAR MIRANDA, QUE ELOGIOU AO PRESIDENTE DESTA CASA PELO 

BRILHANTISMO DAQUELA SOLENIDADE; EM ESPECIAL DA ATUAÇÃO DO 

PASTOR GESSE, NA PROFISSÃO DE FÉ. BEM COMO AO HOMENAGEADO 

DR. BRAZ, QUE NAQUELE FOI MUITO ELOQÜENTE. ORDEM DO DIA. NA 

ORDEM DO DIA FORAM LIDOS OS PARECERES FAVORÁVEIS DAS 

COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 481/2003. 

QUESTÃO DE ORDEM O VEREADOR ATAYDES VOLTOU A COMENTAR 

SOBRE A PRERROGATIVA DA COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO 

MEIO AMBIENTE EM DE SE MANIFESTAR NOS AUTOS DESSE PROJETO, 

CONFORME PRECEITUA O REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. 
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CONTINUANDO, O PRESIDENTE ASSIM COLOCOU EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS CITADOS PARECERES, SENDO APROVADOS. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 481/2003, 

SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA 

PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE LEI Nº. 482/2003, SENDO 

APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 482/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA MENCIONOU SOBRE O PROJETO DE Nº. 

511/2003, SENDO QUE ESTE VEM PARA RATIFICAR E RETIFICAR UMA 

SITUAÇÃO INUSITADA; POIS, A DENOMINAÇÃO FOI DADA NA GESTÃO DO 

EX-PRESIDENTE DESTA CASA, EX-VEREADOR JUCA GAMA, E A SANÇÃO 

DESSA MATÉRIA NÃO FORA PUBLICADA. POR ISSO, HOJE, SE FAZ 

NECESSÁRIA A PRESENTE CORREÇÃO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA, DISSE QUE A DENOMINAÇÃO FOI DADA A 

NÍVEL ESTADUAL E NÃO MUNICIPAL. CONTINUANDO, O PRESIDENTE 

INFORMOU QUANTO AOS PROJETOS DE Nº. 509 E 511/2003 

PERMANECERIAM NA COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA MELHORES 

ANÁLISES, O MESMO OCORREU COM O PROJETO DE Nº. 512/2003. NÃO  

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

01/09/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE 

COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 
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ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
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ATA DA VIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA PRIMEIRO DE SETEMBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES:  ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 25/08/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NÃO HOUVE EXPEDIENTE HÁ SER LIDO. INSCRITA USOU 

DA PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA, AGRADECENDO A 

PROCURADORIA E MESA DIRETORA DESTA CASA, PELO IMPEDIMENTO AO 

PROCESSO PLEBISCITÁRIO DO BAIRRO CANIVETE. ACREDITANDO QUE 

AGORA SIM, A COMUNIDADE ESTÁ PREPARADA PARA O FEITO, HAJA 

VISTA, QUE POR CERTO A LEGALIDADE SERÁ IMPERIOSA PARA A 

REALIZAÇÃO DO MESMO. EM SEGUIDA, PARABENIZOU AO PASTOR 

GESSE, NO MOMENTO DE SUA ORATÓRIA NA ENTREGA DE HONRARIA NO 

DIA VINTE DESTE NAS DEPENDÊNCIAS DO FÓRUM DESTA COMARCA. 

ONDE RELATOU QUE OS HOMENS TANTO NA VIDA PÚBLICA COMO NA 

VIDA PRIVADA, SÃO OBSERVADOS PELOS OLHOS DE DEUS. E É COM 

ESSE TERMO QUE EXPRESSASSE AOS COLEGAS DE HOJE, HAJA VISTA 

QUE NESTA PAUTA SE ENCONTRAM PROJETOS DE CUNHO SOCIAL E 

RELEVANTE ENVERGADURA, SENDO APRESENTADOS PELOS COLEGAS 

TADEU DENADAI, ARILDO KIRMSE E SANDRA MARA. PORTANTO, QUE DE 

FATO, OS OLHOS DE DEUS OBSERVEM, HOJE, NÃO SOMENTE, O QUE 

REALMENTE OS HOMENS ESTÃO FAZENDO PARA SEREM OBSERVADOS. 

APÓS, A VEREADORA NILSE, LAMENTOU DOS MOTIVOS QUE A LEVARAM 
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HÁ NÃO MAIS APRESENTAR PROJETOS NESTA CASA; POIS, COM OS 

CRITÉRIOS QUE SÃO UTILIZADOS PELA MAIORIA DOS PARES QUANTO À 

VOTAÇÃO NOS PROJETOS . SENDO QUE OS PROJETOS NÃO SÃO 

APROVADOS, NÃO É PELA MATÉRIA, E SIM, PELO CONSENSO DO GRUPO 

DO PREFEITO. E ISSO, LAMENTAVELMENTE, FAZ COM QUE HAJA 

DESESTÍMULO A SUA PESSOA NO QUE CONCERNE EM APRESENTAR 

PROJETOS. PORÉM, NÃO A IMPEDIRÁ DE REAPRESENTAR TODOS OS 

SEUS PROJETOS QUE OUTRORA TENHAM SIDO REJEITADOS POR ESSA 

MAIORIA. PELA ORDEM, O VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, 

SOLICITOU UM MINUTO DE SILÊNCIO PELO PASSAMENTO DO SENHOR 

ANGELIM BRAVIM. SENDO ASSIM, FEITO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR ATAYDES ARMANI, LEMBRANDO QUE NA SESSÃO ANTERIOR 

QUESTIONOU QUANTO À MATÉRIA PUBLICADA NO “O JORNAL”, NA 

OPORTUNIDADE, APROVEITANDO, NESTA DATA, DOS SEUS DIRETORES 

FAZENDO-SE PRESENTES NESTA DATA, APELOU AOS MESMOS QUE NÃO 

SE REPETISSEM TAL FATO, POIS, ESTA CASA É COMPOSTA POR 

DEZESSETE E NÃO POR DOZE PARLAMENTARES.  APÓS, TECEU 

COMENTÁRIOS SOBRE A PESSOA DE “JOAQUIM CALMON”. LAMENTANDO 

QUANTO A SUA AUSÊNCIA NAS COMEMORAÇÕES E INAUGURAÇÃO DAS 

OBRAS DA SEGUNDA PONTE E BEM ASSIM, DA PRAÇA “REGIS 

BITENCOURT”, POR SE ENCONTRAR NO DISTRITO DE SÃO RAFAEL. 

LEMBRANDO QUE ESTA CASA, OUTRORA, JÁ APROVOU A DENOMINAÇÃO, 

TANTO DA PONTE QUANTO DAQUELE VIADUTO. NÃO ENTENDENDO DOS 

MOTIVOS QUE ACARRETARAM DA NÃO TRAMITAÇÃO PERFEITA QUE 

ASSIM DEVERIA SER. MAS, DESDE JÁ, MANIFESTA SEU VOTO FAVORÁVEL 

AO REFERIDO PROJETO, HAJA VISTA QUE TRATA-SE DE UM HOMENAGEM 

A UM CONCIDADÃO QUE MUITO FEZ POR LINHARES, E ESTE É O 

MOMENTO, MESMO QUE TARDIA, DE EXTERNARMOS A TODOS SEUS 

FAMILIARES A GRATIDÃO PELOS PODERES CONSTITUÍDOS DE NOSSO 

MUNICÍPIO. EM SEGUIDA, O VEREADOR ATAYDES, RELATOU SOBRE SUA 

VISITA AO DISTRITO DE SÃO RAFAEL, E DE LÁ NÃO TRAZ BOAS NOTÍCIAS 
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DOS PROPRIETÁRIOS DE TERRAS, HAJA VISTA DO CAOS EM QUE SE 

ENCONTRAM AS ESTRADAS VICINAIS E AFINS PARA A CIRCULAÇÃO DE 

PRODUTOS E OUTROS QUE LÁ SÃO PRODUZIDOS. ESPERANDO QUE, COM 

O ADVENTO DO PROJETO ORÇAMENTÁRIO DE 2004, ESTA CASA, OU ATÉ 

MESMO O PRÓPRIO PREFEITO OLHE COM CARINHO PARA OS 

PROBLEMAS DO INTERIOR, E DESDOBRE UM QUANTITATIVO PARA TAIS 

FINALIDADES EM PROL DOS PRODUTORES RURAIS. INSCRITO, USOU DA 

PALAVRA O VEREADOR TADEU DENADAI, VOLTANDO A TECER 

COMENTÁRIOS SOBRE SEU PROJETO ORA EM PAUTA, SENDO O DE Nº. 

285/2003, QUE VERSA SOBRE O USO E EMPREGO DE FOGO EM ÁREAS 

PASTORIS. CITANDO COMO EXEMPLO O RECENTE PROBLEMA QUE 

ASSOLOU EM LINHARES, QUANDO NA LOCALIDADE GRAVATÁ, 

EMPREGARAM FOGO EM UMA REGIÃO TURFOSA, E POR UMA SEMANA 

INTEIRA O MEIO AMBIENTE, OU SEJA, O AR QUE RESPIRAMOS FICOU PIOR 

DO QUE O DO ESTADO DE SÃO PAULO. TADEU REFORÇOU QUE SEU 

PROJETO, VEM PARA MUDAR O MANEJO DO CORTE DA CANA-DE-

AÇÚCAR. BEM COMO, PROTEGER AOS PEQUENOS PRODUTORES RURAIS; 

MAS, AOS QUE DETÉM MAIOR NÚMERO TRINTA HECTARES DE TERRAS, 

ESTES SERÃO FISCALIZADO COM A PRETENSÃO DESTE PROJETO. 

OUTRO FATOR RELEVANTE, É QUANTO À QUESTÃO DO ESPAÇO AÉREO, 

POIS, COM A VINDA DO AEROPORTO PARA LINHARES, COM CERTEZA O 

CÉU ESTARÁ COMPLETAMENTE PREJUDICADO EM SEU TRANSITO DE 

AERONAVES. CONTUDO ISSO, O VEREADOR TADEU APELA AOS PARES 

QUE VOTEM FAVORAVELMENTE NO PROJETO EM QUESTÃO, POIS, COM 

ISSO LINHARES ESTARÁ DANDO UM PASSO À FRENTE NA PROTEÇÃO AO 

MEIO AMBIENTE; MESMO PORQUE, A PRÁTICA DA QUEIMA EM NOSSAS 

LAVOURAS SÃO PROIBIDAS POR LEI, E BEM COMO, JÁ COMPROVADAS 

POR BIÓLOGOS E AGRÔNOMOS. O VEREADOR TADEU FRISOU TAMBÉM, 

QUE DIANTE A TANTAS FÁBRICAS E INDÚSTRIAS EXISTENTE EM 

LINHARES, NENHUMA DELAS TRAZEM POLUIÇÃO AO NOSSO MEIO 

AMBIENTE, COMO A LASA TRAZ. RELATOU AINDA QUE MUITAS DESSAS 
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INDÚSTRIAS, AO CONTRÁRIO DA LASA, SÓ TROUXERAM BENEFÍCIOS 

PARA A NOSSA COMUNIDADE. TADEU DISSE TAMBÉM, QUE A ÚNICA 

COISA QUE A LASA VEM FAZENDO A DAR MUITO DINHEIRO PRA 

POLÍTICOS POR AI. E QUE, É POR ISSO QUE ELA CONTINUA POLUINDO 

LINHARES. FRISANDO QUE FOI PROCURADO E LHE OFERECERAM. EM 

RESPOSTA, TADEU DISSE QUE NÃO QUERIA, POIS, NÃO PRECISA. E QUE 

SE FOR PARA TER DINHEIRO DELA PARA SER CANDIDATO A VEREADOR 

OU, PARA QUALQUER CARGO POLÍTICO; PREFERE NÃO SER. E QUE OS 

POLÍTICOS DE NOSSA CIDADE, EM RESPEITO AO POVO DE NOSSA 

CIDADE, NÃO PODERIAM RECEBER DINHEIRO DA LASA. TADEU 

LAMENTOU AINDA QUANTO AO ENRIQUECIMENTO DE NOSSO BOLSÃO DE 

POBREZA, HAJA VISTA DO ÊXODO RURAL QUE VEM SE IMPERANDO EM 

NOSSA REGIÃO, POIS, OS GRANDES LATIFUNDIÁRIOS ESTÃO 

COMPRANDO QUINHÕES DE TERRAS EM CURTO PRAZO PARA SE 

MANTEREM NO MONOPÓLIO DA PRODUÇÃO DA CANA-DE-AÇÚCAR E DO 

EUCALIPTO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA, ESCLARECEU QUE SE A 

LASA DEU DINHEIRO PARA POLÍTICOS, NÃO FORAM DE LINHARES, OU 

SEJA, DOS MEMBROS DESSE PODER LEGISLATIVO. POIS, TODA DOAÇÃO 

QUE FEITO POR EMPRESAS PARA QUALQUER CANDIDATURA OU, 

CANDIDATO, TEM QUE SE ESTAR REGISTRADO NO T.R.E., E TODO 

CIDADÃO TEM ACESSO ÀS CONTAS PRESTADAS PELOS PARTIDOS 

POLÍTICOS. PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU RATIFICOU, DIZENDO QUE 

SEUS COMENTÁRIOS NÃO TERIAM SIDO DIRECIONADOS AOS MEMBROS 

DESTE PODER. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA 

MARA, MENCIONANDO SOBRE UM EVENTO REALIZADO DIA VINTE E SEIS 

DESTE SOBRE A QUESTÃO DO MEIO AMBIENTE. LEMBRANDO QUE A 

PARTIR DESTE PRINCÍPIO, ONDE O GOVERNO LULA NOS TRAZ, É DA 

POSSIBILIDADE DE REALIZAÇÃO DE INFINITAS CONFERÊNCIAS 

NACIONAIS QUE ABRANGERAM A TODOS, NO CONTESTO NACIONAL DAS 

NECESSIDADES QUE ENVOLVEM A CIDADANIA BRASILEIRA. E EM NOSSO 

MUNICÍPIO JÁ DEMOS OS PRIMEIROS PASSOS, QUE PARA NÓS FOI MUITO 
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GRATIFICANTE, POIS, CONTAMOS COM UMA EXPRESSÃO MACIÇA DE 

PESSOAS LIGADAS À QUESTÃO DO MEIO AMBIENTE. SENDO QUE ESTES 

ENCONTROS ACONTECERAM AQUI NAS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA. 

ENTRE OS DEBATE, PODE-SE NOTAR ENTRE OS MAIS VARIADOS, FOI 

COMO DESTAQUE, A MONOCULTURA E DO PROBLEMA DE OCUPAÇÃO 

DESORDENADA NAS MARGENS RIBEIRINHAS DE NOSSO COMPLEXO 

LACUSTRE; A QUEIMA DA PALHA DA CANA-DE-AÇÚCAR E USINA DE LIXO, 

PARA A RECICLAGEM DEVIDA; POLUIÇÃO ATMOSFÉRICA PRODUZIDA 

PELO MONÓXIDO DE CARBONO EXPELIDO POR VEÍCULOS 

AUTOMOTORES QUE TRAFEGAM EM NOSSOS LOGRADOUROS, PELA 

PRÓPRIA LASA. A VEREADORA SANDRA, DISSE QUE APÓS TAIS 

ENCONTROS, HAVERÁ DIA SEIS DE SETEMBRO NO MUNICÍPIO DE SÃO 

MATEUS-ES, ONDE SERÃO APRESENTADOS OS RESULTADOS AQUI 

OBTIDOS E A POSTERIORI SEREM INCLUÍDOS NO RELATÓRIO REGIONAL, 

PARA SEREM PLEITEADOS NA PRÉ-CONFERÊNCIA HÁ SER REALIZADA EM 

VITÓRIA-ES, (NÃO INFORMANDO A DATA E LOCAL). A VEREADORA 

SANDRA, INFORMOU A TODOS QUE NO DIA DOIS DESTE, ESTARÁ SENDO 

REALIZADO O ENCONTRO SOBRE A PESCA EM NOSSA REGIÃO, A PARTIR 

DAS DEZESSEIS HORAS NO AUDITÓRIO DA CEPLAC. CONVIDOU TAMBÉM 

PARA NO DIA DOIS DESTE, NA GALERIA DESTA CASA, A PARTIR DAS 

DEZENOVE HORAS, PARA UM ENCONTRO JUNTO À GERÊNCIA DO MEIO 

AMBIENTE, OBJETIVANDO A REALIZAÇÃO DE UMA CAMINHADA EM 

COMEMORAÇÃO AO DIA DA ÁRVORE NO DIA VINTE E UM DE SETEMBRO. 

SENDO ESTA CAMINHADA EM PROL DA FLORESTA GOYTACAZES. 

FINALIZANDO, INFORMOU QUE FOI CONVIDADA PARA NO DIA TRÊS 

DESTE, REPRESENTANDO O MUNICÍPIO NUM ENCONTRO ONDE O 

SINDIPREV ESTÁ PROMOVENDO COM O TEMA “REAGE SUS”, NA CIDADE 

DE VITÓRIA-ES, ONDE SE DEBATERÁ A MUNICIPALIZAÇÃO DA SAÚDE EM 

NOSSO MUNICÍPIO E CONVIDOU AOS PARES PARA SE FAZEREM 

PRESENTES NAQUELE EVENTO. INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA, TECENDO COMENTÁRIOS SOBRE OS PROJETOS ORIUNDOS DO 
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EXECUTIVO MUNICIPAL, EM ESPECIAL O DE Nº. 513/2003, QUE VERSA 

SOBRE A ISENÇÃO DA TAXA DE IPTU. APÓS, FALOU DE SUAS SATISFAÇÃO 

EM TER PARTICIPAÇÃO DA REINAUGURAÇÃO DA PRAÇA “REGIS 

BITENCOURT” E DO DESCERRAMENTO DA PLACA ALUSIVA À 

DENOMINAÇÃO DA SEGUNDA PONTE SOBRE O RIO DOCE. ORDEM DO DIA. 

NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE 

TODOS OS PROJETOS APRESENTADOS PELOS PARES SERIAM 

APRECIADOS NA PRÓXIMA SESSÃO, OU SEJA, OS DE Nº. 213, 262, 285, 316, 

336, 344, 345, 349, 350, 365, 405, E 491/2003. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 509/2003, SENDO APROVADOS. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

509/2003, QUE “AUTORIZA A CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO A 

SOCIEDADE PESTALOZZI DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.”  

SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA 

PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. SENDO COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 511/2003, QUE “DÁ DENOMINAÇÃO A SEGUNDA PONTE 

SOBRE O RIO DOCE, NA SEDE DO MUNICÍPIO, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”, SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 511/2003, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 512/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 512/2003, QUE 

“DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE PESSOAL POR 

TEMPO DETERMINADO PARA ATENDER A NECESSIDADE TEMPORÁRIA DE 

EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO INCISO NOVE DO 

ARTIGO TRINTA E SETE DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL.” SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O 
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COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES DAS COMISSÕES PERMANENTES SENDO APROVADOS. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

512/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A 

SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS 

PELAS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS AO PROJETO DE Nº. 

513/2003, SENDO APROVADOS. A COMISSÃO DE OBRAS NO USO DE SUAS 

ATRIBUIÇÕES LEGAIS SOLICITOU VISTAS AO PROJETO DE Nº. 513/2003, 

REGIMENTALMENTE. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 08/09/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 
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OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
 
 
 
ATA DA VIGÉSIMA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA OITO DE SETEMBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES:  ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 
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ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 08/09/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELA VEREADORA SANDRA MARA, A 

SABER: PROTOCOLO Nº. 479/2003, DATADO DE 07/08/2003, SEJA EXPEDIDO 

AO CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRIÇÃO DE 

LINHARES, SOLICITANDO CÓPIA DO REGIMENTO INTERNO, NOME E 

ENTIDADE DOS MEMBROS QUE FORMAM O CONSELHO; PROTOCOLO Nº. 

500/2003 DE 19/08/2003, SOLICITANDO AO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE 

INTERCEDA JUNTO A TELEMAR, OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE UM 

TELEFONE PÚBLICO NA RUA CARIACICA, EM FRENTE AO Nº. 188, BAIRRO 

JOSÉ RODRIGUES MACIEL; PROTOCOLO Nº. 501/2003 DE 19/08/2003, 

SOLICITA AO PREFEITO MUNICIPAL PROVIDÊNCIAS QUANTO AO 

SANEAMENTO BÁSICO, NO CONJUNTO RESIDENCIAL PADRE ACÁCIO 

VALENTIN DE MORAES, BAIRRO ARAÇÁ; PROTOCOLO Nº. 502/2003 DE 

19/08/2003, SOLICITANDO AO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE INTERCEDA 

JUNTO A TELEMAR SOLICITANDO A INSTALAÇÃO DE UM TELEFONE 

PÚBLICO NA RUA Nº. 02, (PONTO DE D. MARIA ROSA PEREIRA COSTA), 

CONJUNTO RESIDENCIAL PADRE ACÁCIO VALENTIN DE MORAES, BAIRRO 

ARAÇÁ; PROTOCOLO Nº. 503/2003 DE 19/08/2003, REITERA O PEDIDO 

CONSTANTE PROTOCOLIZADO SOB Nº. 293/2003 DE 08/05/2003, QUE 

SOLICITA DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DE LINHARES, O NOME, 

ESPECIALIZAÇÃO E CARGA HORÁRIA DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE QUE 

ESTÃO LOTADOS NO POSTO DE SAÚDE DO BALNEÁRIO DE REGÊNCIA; E 

PROTOCOLO Nº. 524/2003 DE 04/09/2003, SOLICITANDO DA PRESIDÊNCIA 

DESTA CASA, AS DEPENDÊNCIAS DESTE PODER, PARA REALIZAÇÃO DO 

ENCONTRO DE FORMAÇÃO DO PARTIDO DOS TRABALHADORES, NO DIA 

20/09/2003, DAS TREZE ÀS DEZOITO HORAS. OFÍCIO DA ADEFIL Nº. 48/2003 

DE 27/08/2003, COMUNICANDO QUE O MINISTÉRIO DA JUSTIÇA – 

SECRETARIA NACIONAL DE JUSTIÇA E COORDENAÇÃO DE TÍTULOS E 

QUALIFICAÇÃO, CONCEDEU A ADEFIL, A DECLARAÇÃO DE UTILIDADE 

PÚBLICA FEDERAL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU A 
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TODOS QUE A LASA OS CONVIDA PARA NESTA QUARTA-FEIRA, A PARTIR 

DAS OITO HORAS, OS PARES QUE ASSIM DESEJAREM CONHECER AS 

ESTRUTURAS DAQUELA INDÚSTRIA. INSCRITO USOU DA PALAVRA O 

VEREADOR TADEU DENADAI, DIZENDO QUE NÃO SE FARÁ PRESENTE NO 

EVENTO PROMOVIDO PELA LASA, POIS, JÁ HA CONHECE E MUITO BEM. 

NA OPORTUNIDADE, O VEREADOR TADEU DENADAI RETRIBUI O CONVITE 

ÀQUELA INDÚSTRIA, PARA QUE ELA VENHA CONHECER OS ESTRAGOS 

PROVOCADOS POR ELA EM TODA A NOSSA CIDADE E AO PRÓPRIO MEIO 

AMBIENTE. APÓS, DEFENDEU, MAIS UMA VEZ O SEU PROJETO DE Nº. 

285/2003, QUE TRATA SOBRE A PROIBIÇÃO DA QUEIMA DA PALHA DA 

CANA-DE-AÇÚCAR EM ÁREAS PASTORIS. RATIFICANDO DA 

PREJUDICIALIDADE À SAÚDE DO SER HUMANO PELA FULIGEM E DA 

FUMAÇA PELO EMPREGO DE FOGO NOS CANAVIAIS DA LASA. 

REITERANDO AOS PARES QUE FAÇAM ALGO EM PROL DA POPULAÇÃO 

LINHARENSE, VOTANDO FAVORAVELMENTE NESTE PROJETO. EM 

SEGUIDA, INFORMOU AOS COLEGAS QUE REAPRESENTARÁ PROJETO DE 

LEI AUTORIZATIVO AO PREFEITO MUNICIPAL, A COMPRAR UM APARELHO 

DE EXAMES DE MAMOGRAFIA. VOLTANDO A COMENTAR SOBRE A 

IMPORTÂNCIA DO MESMO,  PELO FATO DE QUE LINHARES, SEGUNDO 

FONTES DO IBGE, O NÚMERO DE MULHERES É SUPERIOR AOS HOMENS; 

E NESTA ESCALA, ESTÃO MAIS DE TRINTA MIL MULHERES COM FACHA 

ETÁRIA SUPERIOR A TRINTA E CINCO ANOS. DE ONDE SE VEM A 

IMPORTÂNCIA, DURANTE ESSA IDADE, DE SE FAZER EXAMES DE 

PREVENÇÃO DE DOENÇAS NATURAIS, OU SEJA, O CÂNCER DE MAMA. 

CITOU AINDA QUE O PREÇO DO APARELHO ESTÁ EM TORNO DE CEM MIL 

REAIS, E ISSO, NÃO É NADA PARA A PREFEITURA; JÁ QUE SE DÁ TANTO 

PARA OUTRAS FINALIDADES E NECESSIDADES DE TERCEIROS. 

RELEMBRANDO, QUE TODOS OS MESES, SAEM MAIS DE SEISCENTAS 

MULHERES CARENTES PARA IREM PARA VITÓRIA-ES, PARA FAZEREM TAL 

EXAME PELO SUS. REITERANDO TAMBÉM, QUE O APARELHO É 

AUTOPAGÁVEL. SENDO O DINHEIRO RETORNADO AOS COFRES PÚBLICO 
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PELO SUS A PARTIR DO TERCEIRO MÊS DE FUNCIONAMENTO. NA 

OPORTUNIDADE, TADEU DISSE QUE SOLICITARÁ A CADA COLEGA QUE 

ASSINEM EM CONJUNTO A REPRESENTAÇÃO DO REFERIDO PROJETO.  

APELANDO ASSIM, AOS PARES QUE VOTEM FAVORÁVEL AO MESMO, 

POIS, ESTE PROJETO VEM AO ENCONTRO DE TODA UMA COLETIVIDADE. 

APÓS, O VEREADOR TADEU DISSE QUE REAPRESENTARÁ TAMBÉM 

PROJETO DE EMENDAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO DE 2004, 

INDICANDO A AQUISIÇÃO DE APARELHO DE ULTRA-SOM E ENDOSCOPIA E 

DEMAIS APARELHOS PARA EXAMES COMPLEMENTARES, QUE SÃO DE 

SUMA IMPORTÂNCIA PARA A NOSSA COMUNIDADE CARENTE. INSCRITO, 

FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA, DEMONSTRANDO SATISFAÇÃO 

POR SABER QUE LINHARES DETÉM ÍNDICE ELEVADO DE ALFABETIZAÇÃO 

PERANTE TODO O ESTADO DO ESPÍRITO SANTO. O MESMO SE DÁ NA 

QUESTÃO DA TAXA DE MORTALIDADE INFANTIL, PORÉM, NESTE QUESITO, 

A TAXA É A MENOR EM TODO O ESTADO, TAMBÉM. DISSE TAMBÉM, QUE 

DIANTE AO FERIADO DE VITÓRIA-ES, MUITAS PESSOAS ESTÃO 

PROCURANDO POR LINHARES PARA SE DIVERTIR; TANTO É QUE A 

PROCURA POR HOTÉIS NA CIDADE TEM SIDO MUITO GRANDE, 

CONFORME EXPLICITA MATÉRIA NO JORNAL “A GAZETA”. O VEREADOR 

OSMAR, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE AS COMEMORAÇÕES AO DIA SETE 

DE SETEMBRO, “DIA DE NOSSA INDEPENDÊNCIA”. ALEGANDO QUE É 

NECESSÁRIO RESGATARMOS NOSSOS VALORES DE PATRIOTISMO; OS 

QUAIS SE PERDERAM AO LONGO DE NOSSA HISTÓRIA. FRISANDO QUE 

SETE DE SETEMBRO É O DIA MAIS IMPORTANTE DE NOSSA HISTÓRIA. 

POIS, MARCA A CONQUISTA DE NOSSA LIBERDADE POLÍTICA. EPISÓDIO 

DA HISTÓRIA DO BRASIL EM QUE O PAÍS SE DESLIGOU OFICIALMENTE DE 

PORTUGAL EM 7 DE SETEMBRO DE 1822, POR INICIATIVA DE D. PEDRO I. 

INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA, CITANDO 

QUANTO AS COMEMORAÇÕES DO DIA SETE DE SETEMBRO; FRISANDO 

QUE O POVO COMEMOROU PENSANDO QUE FICOU INDEPENDENTE. 

CITANDO COMO EXEMPLO DE NÃO INDEPENDÊNCIA, É O FATO DESTA 
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CASA NÃO APROVAR OS PROJETOS DO COLEGA TADEU DENADAI. POIS, A 

MAIORIA DE SEUS MEMBROS, SÃO SUBSERVIENTES AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. E COM ISSO QUEM PAGA CARO É O POVO. ORDEM DO DIA. NA 

ORDEM DO DIA, FORAM COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES, SOBRE OS 

PROJETOS DE Nº. 336 E 513/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADOS EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DOS PROJETOS DE Nº. 336 E 513/2003, 

SENDO APROVADOS POR UNANIMIDADE, E ENCAMINHADOS A 

SECRETARIA PARA OS COMPETENTES AUTÓGRAFOS. OS DEMAIS 

PROJETOS, SENDO OS DE NºS. 213, 285345, 350, 365, 491/2003, FORAM 

ADIADOS PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO, À PEDIDO DE SEUS 

RESPECTIVOS AUTORES. OS PROJETOS DE NºS. 262 E 405/2003, FICARAM 

EM PODER DO VEREADOR JOEL BISI, ATRAVÉS DE PEDIDO DE VISTAS. OS 

PROJETOS DE NºS. 523 E 525/2003, FICARAM EM PODER DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA, PARA MELHORES ANÁLISES. COLOCADOS EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 344/2003. QUESTÃO DE ORDEM, 

O VEREADOR TADEU SOLICITOU À MESA QUE SEJA CONSTADO EM ATA O 

RESULTADO NOMINAL DESSA VOTAÇÃO. O PRESIDENTE DEFERIU O 

PEDIDO. E NA OPORTUNIDADE INFORMOU A TODOS QUE TEM 

CONHECIMENTO DE QUE O EXECUTIVO ENVIARÁ PROJETO DESSA 

NATUREZA AO LEGISLATIVO. CONTINUANDO A VOTAÇÃO DOS CITADOS 

PARECERES SOBRE O PROJETO Nº. 344/2003, SENDO APROVADOS. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

344/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. VOTANDO 

FAVORAVELMENTE AO CITADO PROJETO OS VEREADORES: ARILDO 

KIRMSE, TADEU DENADAI, VALDIR MACIEL, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 15/09/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI 



 251 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 
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SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
 
 
 
ATA DA VIGÉSIMA NONA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO 

DIA QUINZE DE SETEMBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 08/09/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTO APRESENTADO PELO VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PEREIRA PONTES, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 528/2003 DATADO DE 

08/09/2003, ONDE SOLICITA DE V. EXª., QUE DENTRO DAS 

POSSIBILIDADES, PROMOVA-SE OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO NA RUA 

PRES. HERMES DA FONSECA E, FINAL DA AV. CACHOEIRO DO 

ITAPEMIRIM, BAIRRO AVISO, EM ATENÇÃO AOS ANSEIOS DAQUELA 

COLETIVIDADE, CONFORME CONSTA ABAIXO ASSINADO. REQUERIMENTO 

APRESENTADO PELO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 529/2003 DATADO DE 08/09/2003, ONDE 

SOLICITA DE V. EXª., QUE DENTRO DAS POSSIBILIDADES, SEJA EDIFICADA 

UMA PRAÇA NO BAIRRO ARAÇÁ; VEZ QUE, JUSTIFICA A PRESENTE, HAJA 
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VISTA QUE A COMUNIDADE DO REFERIDO BAIRRO NÃO DISPÕE DE TAL 

BENEFÍCIO. REQUERIMENTO PARA USO DA TRIBUNA LIVRE, DATADO DE 

05/09/2003, DA PRIMEIRA IGREJA PRESBITERIANA DE LINHARES, PARA O 

DIA 22/09/2003, OPORTUNIDADE EM QUE SE REGISTRARÁ A PASSAGEM 

DOS CEM ANOS DE EXISTÊNCIA DO PRESBITERIANISMO NO SOLO 

ESPÍRITO-SANTENSE. PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, 

COMUNICOU A TODOS QUE NO DIA 16/09/2003, SE FARÁ PRESENTE 

NESTA CIDADE O MINISTRO DO TRANSPORTE E DEPUTADO FEDERAL 

JOSÉ CARLOS ELIAS, OPORTUNIDADE EM QUE SE REALIZARÁ 

ASSINATURA DE LIBERAÇÃO DE VERBAS PARA O TÉRMINO DAS OBRAS 

DE DUPLICAÇÃO DA BR-101 NORTE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

REFORÇOU O COMUNICADO DO VEREADOR TADEU, DIZENDO QUE ESTA 

CASA JÁ FOI CONVIDADA PELO GABINETE DO SENADOR MAGNO MALTA, 

SOBRE O EVENTO. FRISANDO QUE O HORÁRIO SERÁ A PARTIR DAS 16:30 

HORAS. E QUE O IMPORTANTE, É QUE DE FATO SEJA CONCLUÍDA TAL 

OBRA. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, 

TECENDO COMENTÁRIOS SOBRE A REALIZAÇÃO, ENTRE QUINTA E 

SEXTA-FEIRA DESTE, EM VITÓRIA-ES, COM A CONFERÊNCIA ESTADUAL 

DA CIDADE. ONDE SE FIZERAM PRESENTES DIVERSAS AUTORIDADES DA 

ESFERA FEDERAL; BEM COMO, REPRESENTANTES DE VÁRIOS ESTADOS 

DA FEDERAÇÃO E DE NOSSA CIDADE. LEMBRANDO QUE, LINHARES SE 

FARÁ PRESENTE TAMBÉM, NO PRÓXIMO EVENTO EM BRASÍLIA-DF, 

LEVANDO OS RESULTADOS SATISFATÓRIOS DE TRABALHOS AQUI 

REALIZADOS, NO QUE TANGE AO ASSUNTO DA CONFERÊNCIA.  APÓS, 

MENCIONOU SOBRE O PROJETO, JÁ ELABORADO, COM A ANUÊNCIA DA 

SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, O QUAL, TRATA SOBRE A 

FLORESTA GOYTACAZES; LEMBRANDO QUE ESTA FLORESTA FOI 

ESQUECIDA JÁ HA TEMPOS, POR ISSO, DA IMPORTÂNCIA DESSE 

PROJETO; INFORMANDO QUE ESTARÁ SENDO REALIZADO UM CONCURSO 

MUNICIPAL DE DESENHO E REDAÇÃO JUNTO AOS ESTUDANTES DA REDE 

MUNICIPAL DE ENSINO, SOBRE A FLORESTA GOYTACAZES, ONDE SE 
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FINDARÁ A ETAPA EM QUINZE DE NOVEMBRO DESTE, EM FRENTE À 

FLORESTA; O CONCURSO DARÁ VÁRIOS PRÊMIOS AOS ESTUDANTES E 

ÀS ESCOLAS PARTICIPANTES.  INSCRITA, FALOU A VEREADORA NILSA 

FREGONA ENALTECENDO COMENTÁRIOS SOBRE A ORATÓRIA DA 

COLEGA SANDRA MARA, E PARABENIZOU QUANTO À ATUAÇÃO DO PT NO 

ÂMBITO MUNICIPAL; BEM COMO POR TODA ESFERA FEDERAL. EM 

SEGUIDA, FEZ MENÇÃO QUANTO ÀS NOSSAS NECESSIDADES, QUE NÃO 

SÃO POUCAS, E, O QUÊ DESEJA NOSSA POPULAÇÃO, DE TODO O NOSSO 

ESTADO? MENCIONANDO: A EXTINÇÃO DA PROSTITUIÇÃO INFANTIL, DA 

VIOLÊNCIA URBANA; UMA CIDADE SEM FOME; UMA CIDADE SEM O 

MONOPÓLIO. CITANDO COMO EXEMPLO LINHARES, QUE DETÉM O 

MONOPÓLIO DO TRANSPORTE COLETIVO E URBANO. ACREDITANDO QUE 

A POPULAÇÃO ALMEJA POR UMA CONCORRÊNCIA NESTE SENTIDO; UMA 

CIDADE COM ESCOLA PÚBLICA COM QUALIDADE EM TODOS OS 

SENTIDOS, O ENSINO DO TERCEIRO GRAU DA REDE FEDERAL; 

INDAGANDO DOS MOTIVOS QUE LEVARAM OS MUNICÍPIOS DE COLATINA-

ES E SÃO MATEUS-ES, SEREM BENEFICIADAS COM UMA FACULDADE 

FEDERAL, OU EXTENSÃO DESTA, E LINHARES NÃO?   ACREDITANDO QUE 

O MOTIVO SERÁ O MAIS FÚTIL, POR “LINHARES SER LINDA DE 

MAIS”.APÓS, INFORMOU A TODOS QUE RETORNARÁ COM O PROJETO DE 

REVOGAÇÃO DO MONOPÓLIO DO TRANSPORTE COLETIVO E URBANO EM 

LINHARES, APELANDO AOS COLEGAS QUE VOTEM NA MATÉRIA AO 

MENOS UMA VEZ NESTA LEGISLATURA. INSCRITO, FALOU O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, AGRADECENDO AOS PARES QUE VOTARAM, NA 

SESSÃO ANTERIOR, FAVORAVELMENTE NO PROJETO QUE REDUZ A TAXA 

DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA; PORÉM, LAMENTA QUE A MESMA TENHA SIDO 

REJEITADA PELA MAIORIA. LAMENTA TAMBÉM, QUE A ADMINISTRAÇÃO 

MUNICIPAL, NÃO UTILIZA O MONTANTE DESSA TAXA EM NOVAS 

INSTALAÇÕES DE LUMINÁRIAS E EXTENSÕES DE REDE DE ENERGIA 

ELÉTRICA, EM LOCAIS AINDA DESPROVIDOS DE TAL BENEFÍCIO. LAMENTA 

AINDA, QUE ESSE MONTANTE, FIQUE DEPOSITADO EM BANCO, POIS O 
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MESMO DEVERIA SAIR DOS COFRES PÚBLICOS PARA ATENDER AS 

NECESSIDADES DE NOSSA POPULAÇÃO. APÓS, LEMBROU QUE NESTE 

ANO APRESENTOU DOIS PROJETOS DE GRANDE ENVERGADURA, E OS 

MESMOS FORAM REJEITADOS PELA MAIORIA DOS COLEGAS. 

INFORMANDO QUE NO PRÓXIMO ANO REAPRESENTARÁ AS MESMAS E 

OUTRAS MAIS. EM SEGUIDA, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O PMDB. SEU 

PARTIDO, O QUAL, REALIZOU SEMANA PRÓXIMA PASSADA, SUA 

CONVENÇÃO. ATAYDES DEMONSTROU-SE INSATISFEITO; LEMBRANDO 

QUE É AFILIADO AO PARTIDO, QUANDO AINDA ERA O MDB, E HOJE, DEIXA 

DE SER COMUNICADO E CONVIDADO PARA REALIZAÇÕES DE QUALQUER 

NATUREZA DE SEU PARTIDO. E MESMO ASSIM, SEU NOME, SÓ FICOU 

CONSTADO NA DELEGAÇÃO DESTE, DEVIDO À POSIÇÃO DE CARGO QUE 

OCUPA NO MESMO; E QUE, SE ASSIM NÃO FOSSE, INGRESSARIA NA 

JUSTIÇA IMPUGNANDO AQUELA CONVENÇÃO.  CITANDO QUE SE UM DIA 

TIVER QUE SAIR DE SEU ATUAL PARTIDO, SAIRÁ MUITO ENTRISTECIDO. 

MESMO PORQUE, SEU GRUPO POLÍTICO PERTENCE AO DEPUTADO JOSÉ 

CARLOS ELIAS, E ESTE, NÃO SE ENCONTRA NAS FILEIRAS DO PMDB.  

FINALIZANDO, ATAYDES DISSE QUE É MUITO TRISTE A PESSOA SE 

APANHAR DIANTE DE TAL SITUAÇÃO; NO ENTANTO, É CONSABIDO QUE, 

DIANTE TAIS DIFICULDADES E OUTRAS QUE CORRIQUEIRAS, SEMPRE, 

COM O TEMPO, SÃO VENCIDAS; E OS ÓBICES, ESTES, NOS SERVE PARA 

NOS FORTALECER. POR ISSO, A MELHOR RESPOSTA PRA TUDO É O 

TEMPO. E O TEMPO, DARÁ A RESPOSTA DEVIDA A ESSAS PESSOAS QUE 

HOJE PENSAM QUE IRÃO SE ETERNIZAR NO PODER. FRISANDO QUE O 

PODER NÃO PERTENCE À PESSOA, E SIM, AO POVO; POR ISSO, É QUE O 

POVO O DETÉM.  INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU 

DENADAI, CITANDO QUE SE ENCONTROU, RECENTEMENTE, COM SEU 

FUTURO PREFEITO, DEPUTADO JOSÉ CARLOS ELIAS, E ESTE, LHE 

GARANTIU: QUE A PARTIR DE JANEIRO DE 2005, AO ASSUMIR A 

PREFEITURA DE LINHARES, APRESENTARÁ EMENDA AO ORÇAMENTO 

DAQUELE PERÍODO, PARA INCLUIR A EXTENSÃO DA UFES PARA 
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LINHARES. APÓS, O VEREADOR TADEU TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A 

PAUTA DO DIA, ONDE SERÁ APRECIADO PROJETO DE LEI DE SUA 

AUTORIA, SENDO O DE Nº. 285/2003; LEMBRANDO QUE HA MAIS DE TRÊS 

MESES VEM COMENTANDO SOBRE A IMPORTÂNCIA DE SUA EXISTÊNCIA 

EM PROL DA SAÚDE HUMANA E DO MEIO AMBIENTE. ESPERANDO DOS 

PARES A SUA APROVAÇÃO E SANÇÃO DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EM 

SEGUIDA, INFORMOU QUE REAPRESENTARÁ PROJETO DE LEI QUE TRATA 

SOBRE EXAMES COMPLEMENTARES E DA MAMOGRAFIA. LEMBRANDO 

QUE NO DOMINGO, NO PROGRAMA DO FANTÁSTICO, DA REDE GLOBO DE 

TELEVISÃO, FOI APRESENTADA UMA REPORTAGEM SOBRE O CÂNCER DE 

MAMA. E HOJE, ESPERA QUE OS PARES ASSINEM, CONJUNTAMENTE, O 

SEU PROJETO ORA QUE MENCIONA, EM PROL DA CLASSE FEMININA 

CARENTE DE NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR TADEU, DISSE EM 

SEGUIDA QUANTO AO PROJETO APRESENTADO JUNTO COM O COLEGA 

ATAYDES, QUE SE TRATAVA DA TAXA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA, JÁ 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, OS QUAIS, LHE GARANTIRAM QUE 

O EXECUTIVO ENVIARÁ A ESTA CASA PROJETO DE LEI COM DESCONTO 

SUPERIOR AO PROJETO AQUI APRESENTADO. PELA ORDEM, O 

VEREADOR ATAYDES, DISSE QUE POR CERTO O EXECUTIVO FARÁ ISSO, 

MAS, SOMENTE EM OUTUBRO DO ANO QUE VEM; POIS, ESPERARÁ O 

RESULTADO DAS ELEIÇÕES, SENDO QUE, SE FOR O CANDIDATO DA 

SITUAÇÃO ELEITO, O PROJETO VIRÁ EM PROL DA SUA ADMINISTRAÇÃO; 

SE FOR O DA OPOSIÇÃO, O PROJETO VIRÁ DE ENCONTRO À FUTURA 

ADMINISTRAÇÃO. CONTINUANDO, O VEREADOR TADEU, DISSE QUE O 

PROMETIDO FOI PARA ESTE ANO. TADEU RESSALTOU AINDA QUE UM 

ÓRGÃO PÚBLICO NÃO É PARA TER LUCRO; POIS, SUA FUNÇÃO É PARA 

ARRECADAR OS IMPOSTOS DOS MUNÍCIPES, RETORNANDO A ESTES, 

COM OBRAS E BENEFÍCIOS DIVERSOS. FINALIZANDO, O VEREADOR 

TADEU APELOU AOS COLEGAS QUE FAÇAM JUSTIÇA EM PROL DA CLASSE 

MENOS FAVORECIDA PELA SORTE, E, CONJUNTAMENTE, ASSINEM O 

PROJETO QUE TRATA SOBRE A AQUISIÇÃO DE UM APARELHO DE 
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EXAMES COMPLEMENTARES E DE MAMOGRAFIA. PELA ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA, ESCLARECEU QUE NÃO É CANDIDATA À 

REELEIÇÃO, E QUE, DESDE O PRIMEIRO DIA EM QUE TOMOU POSSE 

NESTA CASA, SEMPRE FOI OPOSIÇÃO AO PREFEITO MUNICIPAL. 

DIFERENTE DO QUE ACONTECEU COM O COLEGA ATAYDES ARMANI, QUE 

TOMOU POSSE COMO LÍDER DO PREFEITO, E HOJE, NUMA INVERSÃO DE 

VALORES, QUER SER OPOSIÇÃO. NILSE ACREDITA QUE O COLEGA NÃO 

TEM CONSCIÊNCIA DESTE FATO. FRISANDO QUE O GRUPO DO PREFEITO 

É COESO; NO ENTANTO, O GRUPO QUE SE DIZ DA OPOSIÇÃO, DESTE, UM 

QUER FURAR O OLHO DO OUTRO. NILSE LEMBROU AINDA, QUANDO O 

COLEGA TADEU PROMOVEU UM FÓRUM DE DEBATE NESTA CASA SOBRE 

O PROBLEMA DA QUEIMA DA PALHA DA CANA-DE-AÇÚCAR, FOI A ÚNICA 

VEREADOR A PARTICIPAR, E QUE, LAMENTAVELMENTE, NÃO HOUVE A 

PARTICIPAÇÃO DE MAIS NINGUÉM, A NÃO SER DO PRÓPRIO TADEU E DE 

SEUS ASSESSORES. CITOU AINDA QUE SEMPRE VOTOU FAVORÁVEL AOS 

PROJETOS DO COLEGA TADEU, EM ESPECIAL, AO QUE TRATA SOBRE OS 

EXAMES COMPLEMENTARES E DA MAMOGRAFIA. RATIFICANDO QUE É 

INADMISSÍVEL, QUE HOJE, O COLEGA VENHA USAR DA TRIBUNA, PELO 

FATO DE SE INICIAR, ANTECIPADAMENTE, AS ELEIÇÕES, E DIZER QUE 

SEU PREFEITO JOSÉ CARLOS ELIAS, IRÁ TRAZER A EXTENSÃO DA UFES 

PARA LINHARES; SENDO QUE O MESMO FOI PREFEITO E ISSO NÃO FEZ. 

PELA ORDEM, O VEREADOR ATAYDES DISSE QUE A NOBRE VEREADORA 

TEM A MENTALIDADE MUITO PEQUENA. POIS, SEMPRE FEZ E 

CONTINUARÁ FAZENDO PARTE DO GRUPO POLÍTICO DO DEPUTADO JOSÉ 

CARLOS ELIAS; E SE ESTEVE DO LADO DO PREFEITO GIRINO ZANON, FOI 

PELO FATO DE QUE ESTE PARTICIPOU DO GRUPO DO ENTÃO DEPUTADO 

JOSÉ CARLOS ELIAS. E, NO DIA EM QUE ESTE SE AFASTOU DO ENTÃO 

DEPUTADO, DA MESMA FORMA ASSIM O FEZ. LEMBRANDO DE QUE, 

MESMO QUANDO LÍDER DO PREFEITO VOTOU CONTRÁRIO A DUAS 

MATÉRIAS DA COLEGA NILSE FREGONA; SENDO AS QUE VERSAVAM 

SOBRE O MONOPÓLIO DO TRANSPORTE COLETIVO E URBANO E DA TAXA 



 258 

DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA. INSCRITO, O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

DECLINOU O USO DA PALAVRA. INSCRITO, O VEREADOR ANANIAS COSTA 

DE SOUZA, MENCIONANDO SOBRE O ENCONTRO RELIGIOSO NA 

LOCALIDADE DE HUMAITÁ; ONDE CONTOU COM A PRESENÇA DE VÁRIAS 

CARAVANAS DE DIVERSAS REGIÕES. DISSE EM SEGUIDA, DA CONQUISTA 

GALGADA EM PROL DA COMUNIDADE DE BEBEDOURO, ESTENDENDO A 

LINHA DE ÔNIBUS SENTIDO BEBEDOURO AO PÓLO MOVELEIRO DO 

BAIRRO CANIVETE, ISSO COM O APOIO DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL E 

VIAÇÃO JOANA D´ARC. POIS, OUTRORA, OS ÓBICES EXISTENTES, 

DIFICULTAVAM QUE MORADORES DE BEBEDOURO PUDESSEM 

TRABALHAR NO BAIRRO CANIVETE. FINALIZANDO, CITOU QUE PARA O 

ANO, QUE SERÁ UM ANO ELEITORAL; ACREDITA QUE O POVO 

RECONHECERÁ OS TRABALHOS DESTE LEGISLATIVO. PELA ORDEM, A 

VEREADORA NILSE PARABENIZOU AO COLEGA ANANIAS PELA 

CONQUISTA; NO ENTANTO, SALIENTOU QUE O FEITO NÃO É MAIS QUE A 

OBRIGAÇÃO E DE INTERESSE DA VIAÇÃO JOANA D´ARC; POIS, COM ISSO, 

ELA ESTARÁ OBTENDO MAIOR LUCRO. CONTINUANDO, O VEREADOR 

ANANIAS RECITOU UM TRECHO BÍBLICO, EM MATEUS CAPÍTULO DEZOITO, 

VERSÍCULO PRIMEIRO. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, A COMISSÃO 

DE JUSTIÇA INFORMOU QUE OS PROJETOS DE NºS. 213 E 262/2003 

PERMANECERÃO EM SEU PODER PARA MELHORES ANÁLISES. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

285/2003. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, EM 

DEFESA DA MATÉRIA, DISSE QUE ESTA NÃO É ESPECIFICAMENTE 

DIRECIONADA À INDÚSTRIA LASA; SENDO QUE TAL PROJETO TEM COMO 

ORIGEM À CIDADE DE RIBEIRÃO PRETO-SP, ONDE A LEGISLAÇÃO DA 

MESMA FORMA É RESPEITADA. BEM COMO, A LEGISLAÇÃO AQUI 

APLICADA, SERIA PARA OS GRANDES QUINHÕES DE TERRAS, ONDE SE 

APLICA A QUEIMA. CONTINUANDO A VOTAÇÃO, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO DE Nº. 285/2003. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU SOLICITOU À MESA DIRETORA 
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QUE A VOTAÇÃO FOSSE NOMINAL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O PEDIDO ORA FEITO, POR 

NÃO SER REGIMENTAL. SENDO APROVADO POR TODO. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NOMINAL O TODO DO PROJETO DE Nº. 285/2003, SENDO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES; VOTANDO FAVORAVELMENTE AO 

CITADO PROJETO OS PARLAMENTARES: SANDRA MARA, ATAYDES 

ARMANI, TADEU DENADAI E VALDIR MACIEL. APÓS O RESULTADO, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ENCAMINHOU O PROJETO DE Nº. 

285/2003, À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE 

ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA JUSTIFICOU SEU VOTO 

FAVORÁVEL, HAJA VISTA DA IMPORTÂNCIA QUE AQUELA INDÚSTRIA TEM 

NO TOCANTE À GERAÇÃO DE EMPREGOS, QUE GIRA EM TORNO DE TRÊS 

MIL FUNCIONÁRIOS. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE 

QUE A LASA TRAZ MAIS DE MIL E DUZENTOS FUNCIONÁRIOS DE OUTROS 

ESTADOS; ENTÃO, COMO PODERIA A LASA GERAR TRÊS MIL EMPREGOS? 

CITANDO QUE A VEREADORA ESTÁ CONTANDO MENTIRAS. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ATAYDES DISSE QUE NENHUMA EMPRESA DE 

LINHARES DETÉM UM NÚMERO TÃO ELEVADO DE FUNCIONÁRIOS, 

CONFORME AQUI CITADO. A NÃO SER A PREFEITURA DE LINHARES! 

OUTRA QUESTÃO É DE QUE A LASA NÃO GERA TANTO EMPREGO ASSIM 

PARA OS NOSSOS MUNÍCIPES; QUE TRAZ SIM, DE OUTROS ESTADOS; 

FAZENDO COM ISSO, O CRESCIMENTO DE BOLSÕES DE POBREZA PARA 

NOSSA CIDADE; BEM COMO, QUANTO AO ÊXODO RURAL E, ALÉM DISSO, 

POLUINDO O MEIO AMBIENTE, PREJUDICANDO ASSIM À SAÚDE HUMANA. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA DISSE QUE A 

POPULAÇÃO PRECISA DE TER UMA BOA QUALIDADE DE VIDA; E BEM 

ASSIM, NO TOCANTE AO QUE DISPÕE O PROJETO SOBRE A 

REGULAMENTAÇÃO DOS GRANDES LATIFUNDIÁRIOS EM PROCEDER 

SEUS MÉTODOS DE PRODUÇÃO. OUTRO FATOR SE DESTACA QUANTO À 

EXPLORAÇÃO FLORESTAL; SENDO QUE A LASA TAMBÉM DESRESPEITA O 

DISPOSTO NA LEGISLAÇÃO PERTINENTE. O PRESIDENTE DA MESA 
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DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO 

DE Nº. 316/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

DISSE DA IMPORTÂNCIA DESSE PROJETO; POIS, O MESMO VEM AO 

ENCONTRO DAS NECESSIDADES PRÉ-EDUCACIONAIS DESTINADAS À 

SAÚDE BUCAL DAS CRIANÇAS DAS ESCOLAS PÚBLICAS DE NOSSO 

MUNICÍPIO. CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO DE Nº. 316/2003, SENDO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, E FOI O CITADO PROJETO 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA JUSTIFICOU SEU 

VOTO FAVORÁVEL À MATÉRIA, LAMENTANDO QUANTO À REJEIÇÃO DA 

MESMA; HAJA VISTA QUE TODA SUA FAMÍLIA E PARENTELA SÃO 

ODONTÓLOGOS; E QUE, TEM CONHECIMENTO DE CAUSA. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI JUSTIFICOU SEU VOTO PELO 

SIMPLES FATO DE RECONHECER DA NECESSIDADE E IMPORTÂNCIA DA 

SAÚDE ORA PRETENDIDA. DA MESMA FORMA QUE NÃO ENTENDE DO 

DESCASO DOS COLEGAS POR NÃO SE IMPORTAREM COM A SAÚDE DOS 

MUNÍCIPES E ATÉ MESMO DE SEUS ENTES. REFERINDO-SE QUANTO À 

REJEIÇÃO, TAMBÉM, DE SEU PROJETO, O DE Nº. 285/2003. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE O PROJETO DE Nº. 405/2003 

PERMANECERÁ EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, CONFORME 

INFORMADO POR ESTA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

TODO DO PROJETO DE Nº. 350/2003. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

SOLICITOU AO AUTOR DA MATÉRIA, VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PEREIRA PONTES SE HAVIA INTENÇÃO DE APRESENTAR DEFESA DO 

REFERIDO PROJETO, OU, SE FOSSE O CASO, QUE A PRESIDÊNCIA DA 

MESA DIRETORA TECESSE COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA PROFERIU A LEITURA DA EMENTA, E 

LOGO EM SEGUIDA, DISSE QUE EM CONVERSA COM O COLEGA ADERBAL, 

DISSE QUE É CONTRÁRIO AO PROJETO, VEZ QUE, EM LINHARES NÃO HA 

POSSIBILIDADES DE SE COLOCAR UM ÔNIBUS PARA FUNCIONAR ATÉ 
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DUAS OU TRÊS HORAS DA MADRUGADA, DEVIDO À QUESTÃO DE 

SEGURANÇA. CITANDO COMO EXEMPLO O BAIRRO NOVA ESPERANÇA E 

BAIRRO PLANALTO. PORTANTO, SE HOUVER EMPATE, DESDE JÁ FIQUEM 

SABENDO DA DECISÃO DA PRESIDÊNCIA DESTA CASA. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA ESCLARECEU AINDA QUE MUITOS PODEM ACHAR QUE 

SE VOTA NESTA CASA DE ACORDO COM OS INTERESSES DO PREFEITO; 

O QUE NÃO É VERDADE. POIS, AQUI SE VOTA DE ACORDO COM A 

CONSCIÊNCIA DE CADA UM. CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO Nº. 350/2003, 

SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. VOTANDO 

FAVORAVELMENTE AS VEREADORAS SANDRA MARA, NILSE FREGONA E 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR ADERBAL, COMO AUTOR DO PROJETO ORA REJEITADO, 

DISSE QUE SE TRATA DE MATÉRIA DE EXTREMO INTERESSE DE TODA 

UMA COLETIVIDADE; FRISANDO QUE MANTEVE CONTATO COM A 

GERÊNCIA DA EMPRESA VIAÇÃO JOANA D´ARC, A QUAL, EM MOMENTO 

ALGUM DEMONSTROU INSATISFAÇÃO SOBRE O PRETENDIDO, O MESMO 

FOI DA OPINIÃO DO PRÓPRIO PREFEITO DESTA CIDADE. FINALIZANDO 

AGRADECEU A TODOS OS SEUS COLEGAS PELO APOIO ORA DADO, OS 

QUAIS, SEMPRE TIVERAM SEU DEVIDO APOIO SOB QUAISQUER 

CIRCUNSTÂNCIAS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO Nº. 365/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA 

MARA, COMO AUTORA, DEFENDEU A MATÉRIA ALEGANDO QUE A MESMA 

VEM AO ENCONTRO DOS ESTUDANTES DE LINHARES, OBJETIVANDO A 

INTEGRAÇÃO DAS ESCOLAS COM A PREFEITURA NO SENTIDO DE 

PERMITIR AOS ESTUDANTES CONHECEREM E COMPREENDEREM AS 

FUNÇÕES DO EXECUTIVO DENTRO DOS ASPECTOS POLÍTICOS E SOCIAIS 

BRASILEIRO, EM ESPECIAL, NO MUNICÍPIO DE LINHARES. CONTINUANDO 

A VOTAÇÃO, FOI O PROJETO DE Nº. 365/2003 REJEITADO PELA MAIORIA 

DOS PARES, E FOI O PROJETO ORA REJEITADO ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. O CITADO PROJETO 
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RECEBEU VOTO FAVORÁVEL APENAS DAS VEREADORAS NILSE, SANDRA 

E DO VEREADOR TADEU DENADAI. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA LAMENTOU QUANTO À REJEIÇÃO DE UM PROJETO QUE NÃO 

CAUSARIA DISPÊNDIO AOS COFRES PÚBLICOS. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE ENDOSSOU AS PALAVRAS DA COLEGA SANDRA, ORA 

PROFERIDA; LAMENTANDO QUE DESTA FORMA, MUITOS JOVENS 

CONTINUARAM VOTANDO EM SEUS CANDIDATOS ERRONEAMENTE; E 

BEM ASSIM, DE NÃO DESPERTARAM O INTERESSE POLÍTICO EM PROL DE 

SUA COMUNIDADE. FINALIZANDO, A VEREADORA NILSE DISSE AINDA QUE 

SUSPEITA QUE TEM MUITO PARLAMENTAR POR AI QUE NÃO SABE 

ENTOAR OS HINOS: NACIONAL BRASILEIRO, DA INDEPENDÊNCIA E DA 

BANDEIRA. E COM ESTE PROJETO, POR CERTO NÃO HAVERÍAMOS DE 

NOS DEPARARMOS COM UMA SITUAÇÃO CONSTRANGEDORA DESSA 

NATUREZA, TANTO COM PARLAMENTARES E ATÉ MESMO PELO PRÓPRIO 

CIDADÃO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI 

PARABENIZOU A COLEGA SANDRA MARA PELA ELABORAÇÃO DO 

REFERIDO PROJETO, O QUAL, COM CERTEZA IRIA MUITO BENEFICIAR O 

DESENVOLVIMENTO INTELECTUAL DE NOSSOS MUNÍCIPES. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 349/2003 

SENDO APROVADO PELA MAIORIA DOS PARES, E FOI O CITADO PROJETO 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

VOTANDO CONTRÁRIO AO PROJETO Nº. 349/2003 A VEREADORA SANDRA 

MARA E VEREADOR ATAYDES ARMANI. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA JUSTIFICOU SEU VOTO CONTRÁRIO AO 

REFERIDO PROJETO POR UMA QUESTÃO DE SEGURANÇA; ALEGANDO 

QUE DIANTE A CRIMINALIDADE QUE SE IMPERA, O RISCO SERIA MUITO 

GRANDE, HAVENDO O RECEIO DE ATOS TERRORISTAS. CITANDO COMO 

EXEMPLO A IMPLANTAÇÃO DE UMA BOMBA; E COM ISSO, NÃO SERIA 

POSSÍVEL INSTALAR UM CIRCUITO INTERNO DENTRO DOS BANHEIROS. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA, JUSTIFICOU SEU 

VOTO FAVORÁVEL POR ENTENDER QUE JÁ EXISTE LEGISLAÇÃO FEDERAL 
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PERTINENTE QUE OBRIGA ÀS AGÊNCIAS BANCÁRIAS A PROMOVEREM 

MAIOR CONFORTO E SEGURANÇA AOS SEUS USUÁRIOS. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ATAYDES DISSE QUE VOTOU CONTRÁRIO AO 

PROJETO POR ENTENDER QUE A MATÉRIA NÃO É DE COMPETÊNCIA 

DESSE LEGISLATIVO; POIS, TODAS AS AGÊNCIAS BANCÁRIAS SÃO 

NORMATIZADAS PELO BANCO CENTRAL DO BRASIL. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 480/2003. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA DEFENDEU A 

PRETENSÃO DA MATÉRIA ORA EM APRECIAÇÃO, POR ENTENDER QUE A 

MESMA AMPLIARÁ A LEGISLAÇÃO VIGENTE; POIS, O PROJETO EM 

QUESTÃO É UMA EMENDA A UMA LEI, SENDO A DE Nº. 2000/97 DATADA DE 

27/11/1997. NA OPORTUNIDADE, A VEREADORA SANDRA ALEGOU QUE O 

PROJETO DE Nº. 480/2003, EM SUA APRECIAÇÃO PLENÁRIA, NÃO É AO 

TODO, APELANDO À PRESIDÊNCIA DA MESA DIRETORA AVERIGUAÇÕES 

NESTE CASO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA APÓS ANÁLISES, 

OBSERVOU O ERRO. SENDO ASSIM, POR QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 480/2003; SENDO DEFERIDO 

PELA MESA DIRETORA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU 

EM SEGUIDA QUANTO AO PROJETO DE Nº. 262/2003, QUE O MESMO SE 

ENCONTRA EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA DENTRO DO PRAZO 

REGIMENTAL. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PROJETO DE 

Nº. 491/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO, SENDO DEFERIDO 

PELA MESA DIRETORA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 525/2003, 

SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 525/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

345/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, E FOI O CITADO 
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PROJETO ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 22/09/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 
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JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
 
 
 
ATA DA TRIGÉSIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 

VINTE E DOIS DE SETEMBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 15/09/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO, DATADOS DE 16/09/2003, DATADOS, FAZENDO SOLICITAÇÕES 

AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 548/2003 – 

PEDINDO POLICIAMENTO MILITAR NOS HORÁRIOS DE ENTRADA E SAÍDA 

DOS ALUNOS NAS ESCOLAS: SESI E BARTOUVINO COSTA, OBJETIVANDO 
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PROTEÇÃO AO CORPO DISCENTE DAS REFERIDAS INSITUTIÇÕES; E 

PROTOCOLO Nº. 549/2003 – SOLICITA A PODA DAS ÁRVORES DO PÁTIO DA 

ESCOLA BARTOUVINO COSTA.. REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELA 

VEREADORA SANDRA MARA, DATADOS DE 17/09/2003, A SABER: 

PROTOCOLO Nº. 551/2003 – QUE A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

PROVIDENCIE AS REFORMAS DA QUADRA DE ESPORTE DO BAIRRO 

AVISO; QUE O EXECUTIVO MUNICIPAL DETERMINE AO SETOR 

COMPETENTE, OBJETIVANDO UMA FISCALIZAÇÃO QUANTO AS CALÇADAS  

DA AVENIDA SAMUEL BATISTA CRUZ, NAS PROXIMIDADES DO PX CLUBE 

DE LINHARES, ONDE SÃO INVADIDAS POR CARROS À VENDA, IMPEDINDO 

ASSIM, A CIRCULAÇÃO DOS TRANSEUNTES; E PROTOCOLO Nº. 553/2003 – 

SOLICITA A PRESIDÊNCIA DESTA CASA AS DEPENDÊNCIAS DA GALERIA 

DESSE LEGISLATIVO E O SISTEMA DE SOM, PARA O DIA 23/09/2003, A 

PARTIR DAS 19:00 HORAS, OPORTUNIDADE EM QUE SE REALIZARÁ UMA 

PALESTRA SOBRE A FLORESTA NACIONAL DE GOYTACAZES.  O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CONVIDOU O PASTOR DALMAZIO PARA 

USAR DA TRIBUNA LIVRE, OPORTUNIDADE EM QUE O MESMO TECEU 

COMENTÁRIOS SOBRE A COMEMORAÇÃO DO CENTENÁRIO DA IGREJA 

PRESBITERIANA NO SOLO ESPÍRITO-SANTENSE. SENDO DESDE SEU 

NASCIMENTO EM GENEBRA-SUIÇA, EM 1519 ATÉ SUA CHEGADA NO 

BRASIL EM 1889, QUE SE INSTALOU NA LOCALIDADE DE SÃO JOSÉ DO 

CALÇADO-RJ; E HÁ CEM ANOS ATRÁS, FOI INSTALADA AQUI NO ESPÍRITO 

SANTO. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA, 

LAMENTANDO SOBRE O INCÊNDIO QUE SE LASTRA NA FLORESTA 

GOYTACAZES. NA OPORTUNIDADE, LEMBROU QUANTO AO SOLICITADO À 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL E SETORES COMPETENTES, OBJETIVANDO 

JUNTO A REDE MUNICIPAL DE ENSINO, SOBRE O CONCURSO DE 

REDAÇÃO E DESENHO SOBRE A FLORESTA GOYTACAZES. EM SEGUIDA, 

ARGUMENTOU SOBRE SEUS PROJETOS ORA EM PAUTA, SENDO O DE Nº. 

262/2003 QUE “DISPÕE SOBRE GRATUIDADE DE TRANSPORTE COLETIVO 

URBANO ÀS PESSOAS PORTADORAS DE HIV EM TRATAMENTO, E DÁ 



 267 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 405/2003 QUE “FICA ASSEGURADA AOS LÍDERES 

RELIGIOSOS NOS TERMOS DA LEI, A PRESTAÇÃO DE ASSISTÊNCIA 

RELIGIOSA NAS ENTIDADES CIVIS E MILITARES DE INTERNAÇÃO 

COLETIVA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 480/2003 QUE VERSA SOBRE 

EMENDA À LEI Nº. 2000/97, QUE DISPÕE SOBRE DESCONTO DE 50% A 

ESTUDANTES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 491/2003 QUE “DISPÕE 

SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA CIDADE LIMPA, POVO SADIO, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 523/2003 QUE “INSTITUI O DIA 25 DE SETEMBRO 

COMO O DIA MUNICIPAL DO TAXISTA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

536/2003 QUE “CRIA NA CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, A SESSÃO 

PLENÁRIA DO ESTUDANTE, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”;  E 550/2003 

QUE “INSTITUI NO CALENDÁRIO DE COMEMORAÇÕES OFICIAIS DO 

MUNICÍPIO DE LINHARES, A SEMANA DA PAZ, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. NA OPORTUNIDADE, A VEREADORA SANDRA APELOU 

AOS PARES QUE ANALISASSEM OS REFERIDOS PROJETOS ORA 

MENCIONADOS E OS APROVASSEM. ALEGANDO SEREM OS MESMOS DE 

GRANDE VALIA AOS INTERESSES DE TODA UMA COLETIVIDADE DISTINTA. 

ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 262/2003, 

SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 

DO PROJETO DE Nº. 262/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS 

PARES E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

O PROJETO DE Nº. 405/2003 FICOU EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA 

PARA MELHORES ANÁLISES. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 480/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 480/2003, SENDO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO A SECRETARIA 

PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. O PROJETO DE Nº. 480/2003 RECEBEU 

VOTO FAVORÁVEL DAS VEREADORAS SANDRA MARA, ARILDO KIRMSE E 
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NILSE FREGONA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E A DE FINANÇAS, 

SENDO APROVADOS. A COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE SOLICITOU VISTAS AO PROJETO DE Nº. 491/2003 DENTRO DO 

PRAZO REGIMENTAL. SENDO DEFERIDO PELA MESA DIRETORA. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 523/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE APRECIAÇÃO DO 

MESMO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 

532/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO TODO DO PROJETO DE Nº. 532/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER 

FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE Nº. 

536/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU 

ADIAMENTO DE APRECIAÇÃO DA MATÉRIA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 538/2003 ORIUNDO DO EXECUTIVO MUNICIPAL. QUESTÃO 

DE ORDEM, O VEREADOR ATAYDES ARMANI SOLICITOU VISTAS NO 

MESMO; BEM COMO O VEREADOR JOEL BISI. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, REGIMENTALMENTE COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO 

PLENÁRIO OS PEDIDOS ORA FEITOS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

INFORMOU AINDA QUE OS PEDIDOS FOSSEM REJEITADOS PARA QUE SE 

APRECIASSEM A MATÉRIA NESTA DATA, HAJA VISTA QUE SEISCENTOS 

ALUNOS DEPENDEM DA APROVAÇÃO DESTA. COLOCADO EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O PEDIDO DE VISTAS DO VEREADOR 

ATAYDES ARMANI SOBRE O PROJETO DE Nº. 538/2003 SENDO REJEITADO 

PELA MAIORIA DOS PARES. COLOCADO EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O 

PEDIDO DE VISTAS DO VEREADOR JOEL BISI SOBRE O PROJETO DE Nº. 

538/2003 SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. QUESTÃO DE 
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ORDEM, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, REGIMENTALMENTE, SOLICITOU 

ADIAMENTO DE APRECIAÇÃO DO PROJETO DE Nº. 538/2003 DE ACORDO 

COM O ARTIGO 206 DO REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. SENDO 

ACATADO PELA MESA DIRETORA, FICANDO ASSIM RETIDO SOBRE A MESA 

O PROJETO DE Nº. 538/2003. O PROJETO DE Nº. 550/2003 FICOU EM 

PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA MELHORES ANÁLISES. NÃO  

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

22/09/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE 

COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 
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JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
     

 
ATA DA TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA VINTE E NOVE DE SETEMBRO DO ANO DOIS MIL E 

TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PMDB, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 22/09/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 
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MENSAGENS DO EXECUTIVO MUNICIPAL ENCAMINHANDO PROJETOS DE 

LEIS A SABER: PROTOCOLO Nº. 566/2003 QUE “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A ADQUIRIR EQUIPAMENTOS PARA DOAÇÃO AO CENTRO 

LINHARENSE DE AMIGOS AO MENOR – CLAM, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. PROTOCOLO Nº. 567/2003 QUE “AUTORIZA A CONCEDER 

AUXÍLIO FINANCEIRO AO CORPO DE BOMBEIROS MILITAR DO ESPÍRITO 

SANTO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. E PROTOCOLO Nº. 568/2003 QUE 

“DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE PESSOAL POR 

TEMPO DETERMINADO PARA ATENDER NECESSIDADE TEMPORÁRIA DE 

EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO INCISO IX, ARTGIO 

37 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL.” REQUERIMENTO PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 561/2003 DATADO DE 22/09/2003, DO SENHOR OSWALDO AMBRÓZIO 

JÚNIOR, SOLICITANDO AS DEPENDÊNCIA DA GALERIA DESTA CASA PARA 

REALIZAÇÃO DE UMA REUNIÃO, OBJETIVANDO A COMPOSIÇÃO DE UMA 

CHAPA À CONCORRER NAS ELEIÇÕES DA OAB, SUBSEÇÃO DE LINHARES, 

NO DIA 08 DESTE, A PARTIR DAS 19:00HORAS. REQUERIMENTO DA 

VEREADORA SANDRA MARA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 569/2003 DATADO 

DE 25/09/2003, SOLICITANDO AS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA PARA O DIA 

04/10/2003 A PARTIR DAS 13:00 HORAS PARA REALIZAÇÃO DE UM 

ENCONTRO DO SEU PARTIDO. OFÍCIO Nº. 002/2003 DATADO DE 22/09/2003, 

DO SINDIMOL, APRESENTANDO A PRESTAÇÃO DE CONTAS CONFORME 

DETERMINA A LEGISLAÇÃO DE Nº. 2343/2003 DATADA DE 07/04/2003. 

INSCRITO, FALOU O VEREADOR TADEU DENADAI, LAMENTANDO QUANDO 

AO ENUNCIADO NA PRIMEIRA PÁGINA DO JORNAL “A GAZETA” DE NOSSO 

ESTADO, ONDE CITAVA QUE HAVIA MORRIDO UMA SENHORA COM 

CÂNCER DE MAMA. E NESTA MESMA PUBLICAÇÃO PERIÓDICA, URGI DA 

IMPORTÂNCIA DO AUTO-EXAME E EXAMES COMPLEMENTARES. 

LEMBRANDO AINDA QUE NO PASSADO NÃO MUITO DISTANTE JÁ 

APRESENTOU PROJETO DESTA NATUREZA NESTA CASA, E O MESMO FOI 

REJEITADO PELOS GUARDIÕES DO EXECUTIVO NESTA CASA. E AGORA, 

RETORNA COM A MESMA MATÉRIA COM AS ASSINATURAS DOS COLEGAS 
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ARILDO KIRMSE, ATAYDES ARMANI E NILSE FREGONA; FRISANDO QUE 

CASO OS DEMAIS COLEGAS QUEIRAM COMPARTILHAR COM O 

PRETENDIDO, ESTE É O MOMENTO. TADEU REITEROU QUANTO AO 

NÚMERO DE MULHERES EXISTENTE EM NOSSO ESTADO, QUE CHEGA A 

MAIS DE TREZENTOS E CINQUENTA MIL MULHERES, E DESSE NÚMERO, 

SOMENTE 40% COM IDADE SUPERIOR A QUARENTA ANOS DE IDADE 

DISPÕE DE RECURSOS PRÓPRIOS PARA O EXAME DE MAMOGRAFIA. 

SENDO QUE, SOMENTE 10% DESSE NÚMERO DE MULHERES TEM ACESSO 

AO EXAME GRATUITO; E MORREM MAIS DE 58% POR FALTA DESSE 

EXAME EM TODO O ESTADO.  CITANDO AINDA QUE, LAMENTAVELMENTE 

QUANDO A MULHER PROCURA UM ESPECIALISTA, PARA O AUTO-EXAME 

SE DEPARA COM UMA METÁSTASE ÓSSEA OU NO FÍGADO. POR ISSO A 

REAL IMPORTÂNCIA DESTA CASA EM SE APROVAR UMA MATÉRIA DESTA 

NATUREZA. RELEMBRANDO, QUE TODOS OS MESES, SAEM MAIS DE 

SEISCENTAS MULHERES CARENTES PARA IREM PARA VITÓRIA-ES, PARA 

FAZEREM TAL EXAME PELO SUS. REITERANDO TAMBÉM, QUE O 

APARELHO É AUTOPAGÁVEL. SENDO O DINHEIRO RETORNADO AOS 

COFRES PÚBLICO PELO SUS A PARTIR DO TERCEIRO MÊS DE 

FUNCIONAMENTO, APOS O CREDENCIAMENTO DEVIDO COM O SUS. 

TADEU LEMBROU AINDA QUE ESTAMOS NA SEMANA DE COMEMORAÇÃO 

À PREVENÇÃO DO CÂNCER DE MAMA. FINALIZANDO, APELOU AOS PARES 

QUE FAÇAM JUSTIÇA EM PROL DA CLASSE MENOS FAVORECIDA E 

DESPRESTIGIADA POR ESTA CASA, EM SE TRATANDO DA APROVAÇÃO 

DESSE PROJETO. O QUAL NÃO É DE SEU INTERESSE MAIS SIM DAS 

MULHERES CARENTES DE NOSSA REGIÃO. INSCRITA USOU DA PALAVRA 

A VEREADORA NILSE FREGONA, JUSTIFICANDO DOS MOTIVOS EM QUE 

HA LEVARAM ASSINAR O PROJETO JUNTO AO COLEGA TADEU, POR 

ENTENDER QUE TRATA-SE DE MATÉRIA RELEVANTE E DE GRANDE VALIA, 

E QUE VEM AO ENCONTRO DA CLASSE FEMININA. MESMO PORQUE, A 

MULHER CARENTE DEIXA DE SE AUTO-EXAMINAR; E QUANDO ASSIM 

DETECTADO SE DEPARA COM O QUE É O PIOR. POR ISSO, A 
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IMPORTÂNCIA DA APROVAÇÃO DESSE PROJETO. NILSE DISSE AINDA QUE 

O PROJETO ORA EM PAUTA NÃO TENHA SIDO APROVADO AINDA SÓ PELO 

FATO DO MESMO TER TIDO COMO MENTOR UM PARLAMENTAR DA 

OPOSIÇÃO; LAMENTANDO QUE TAL COMPORTAMENTO DO EXECUTIVO É 

DE PICUINHA, PARA COM O QUE DE REAL INTERESSE IMPORTA PARA OS 

NOSSOS MUNÍCIPES. APÓS, A VEREADOR NILSE LAMENTOU QUANTO À 

SESSÃO ANTERIOR, QUANTO AO PROJETO DE Nº. 536/2003 DE AUTORIA 

DA COLEGA SANDRA MARA, QUE TEVE QUE ADIAR SUA APRECIAÇÃO 

PARA NÃO PERDER NA VOTAÇÃO. NILSE DISSE AINDA, QUE COMO ESSE 

PROJETO, TAMBÉM IMPORTANTE, MUITOS OUTROS DE GRANDE VALIAS 

TENHAM SIDOS REJEITADOS PELO GRUPO DO PREFEITO. E ESTE 

PROJETO, NÃO ONERARIA AOS COFRES PÚBLICOS EM NENHUM 

CENTAVO. A PREOCUPAÇÃO NOTÓRIA DE DETERMINADOS 

PARLAMENTARES É DE QUE AS CRIANÇAS POSSAM DESCOBRIR COMO É 

DE FATO O FUNCIONAMENTO DE UMA CASA PARLAMENTAR. NA 

OPORTUNIDADE ESPERA E APELA QUE OS PARES NÃO FAÇAM VISTAS 

GROSSAS AO PROJETO DO COLEGA TADEU DENADAI NO TOCANTE AO 

EXAME DE MAMOGRAFIA. EM SEGUIDA, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A 

PRESTAÇÃO DE CONTAS APRESENTADA PELO SINDIMOL, ONDE NÃO 

CONSTA: DAS EMPRESAS PARTICIPANTES; DO ESPAÇO UTILIZADO 

NAQUELE EVENTO POR CADA EMPRESA; E QUANTO ESSAS EMPRESAS 

FORAM BENEFICIADAS COM O APOIO DO ERÁRIO PÚBLICO. POR ISSO, 

DESDE JÁ INFORMA QUE ESTARÁ APRESENTANDO SOLICITAÇÃO DE 

INFORMAÇÃO SOBRE O TODO DAQUELE EVENTO JUNTO AO SINDIMOL E 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MUNICIPAL. FINALIZANDO, FEZ MENÇÃO NO 

TOCANTE A QUESTÃO DO TRANSITO DE NOSSA CIDADE, EM ESPECIAL 

SOBRE AS FAIXAS DE PEDESTRES, QUE ESTÃO TOTALMENTE 

DESPROVIDA DE REGULAMENTAÇÃO. SENDO QUE NUMA TRANSVERSAL 

ENTRE A AVENIDA AUGUSTO CALMON E RUA CAPITÃO JOSÉ MARIA 

(CENTRO), NÃO EXISTEM CONGRUÊNCIAS; POIS, HA FAIXAS DE AMBOS  

OS LADOS. APELANDO AO EXECUTIVO QUE MEDIDAS URGENTÍSSIMAS 
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SEJAM TOMADAS NESTE SENTIDO. INSCRITO, FALOU O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI, PARABENIZANDO AO COLEGA VALDIR MACIEL POR 

SUA ELEIÇÃO À FRENTE DO PFL DE LINHARES. APÓS, MENCIONOU 

SOBRE A PESSOA DO SENADOR GERSON CAMATA, POR TER SIDO 

DESRESPEITOSAMENTE INSULTADO PELOS SUPOSTOS ARAUTOS DO 

PMDB, ESQUECENDO-SE ESTES DA INTEGRIDADE E CARÁTER QUE A 

PESSOA DESTE SENADOR QUE POSSUI, QUE É UM LEGADO INEXORÁVEL. 

ATAYDES LEMBROU AINDA DE SUA TRAJETÓRIA PÚBLICA, SENDO DESDE 

VEREADOR, DEPUTADO ESTADUAL, GOVERNADOR, DEPUTADO FEDERAL 

E SENADOR, POR ISSO, AS PESSOAS HOJE, PARA SE DIRIGIREM À 

CONDUTA, QUE É ILIBADA, DE UM HOMEM PÚBLICO COMO O SENADOR 

GERSOM CAMATA, TÊM-SE QUE SE LAVAR A BOCA POR MAIS DE UMA 

VEZ. APÓS, MENCIONOU SOBRE A PESSOA DO ENTÃO DEPUTADO 

FEDERAL JOSÉ CARLOS ELIAS, QUE TAMBÉM VEM SENDO, 

CONSTANTEMENTE, TENTADO EM DENEGRIR SUA IMAGEM PÚBLICA POR 

TER VEICULADO EM JORNAL DA CIDADE QUE O ENTÃO DEPUTADO PEDIU 

A UM OUTRO COLEGA NA CÂMARA FEDERAL QUE EMPREGASSE EM SEU 

GABINETE UM CUNHADO SEU. E POR TAL NOTÍCIA, ATAYDES SOLICITA 

AOS PARES DESTA CASA QUE TORNEM PÚBLICO DOS PARENTES DE 

CADA UM NESTA CASA SE NÃO HA NENHUM PARENTE QUE PERCEBEM 

DESTA CASA. ATAYDES LEMBROU AINDA QUE JOSÉ CARLOS ELIAS FOI O 

PRECURSOR DO DESENVOLVIMENTO DESSE MUNICÍPIO, PARTINDO 

DESDE SUA ADMINISTRAÇÃO EXECUTIVA, E HOJE, LINHARES ESTÁ NESTE 

QUADRO PROGRESSISTA POR SUA PARTICIPAÇÃO DURANTE SUA 

GESTÃO E NA SEQÜÊNCIA, ELEGEU E REELEGEU O ATUAL PREFEITO E, 

SE ELEGEU DEPUTADO FEDERAL E CONCOMITANTEMENTE, 

REELEGENDO-SE À CÂMARA FEDERAL. E HOJE QUEREM DENEGRIR A 

IMAGEM DE UM HOMEM DESSE QUILATE QUE DETÉM UM NAIPE 

SUPERIOR DIANTE AOS INERTES.  PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU 

DENADAI ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA ATAYDES ARMANI EM 

SUA ORATÓRIA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE A 
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MATÉRIA ORA CITADA PELO NOBRE VEREADOR ATAYDES TENHA SIDO 

VEICULADA NO JORNAL “CORREIO BRASILIENSE” E 

CONSEQÜENTEMENTE, TRANSCRITA  NO JORNAL “O ESTADO”; E BEM 

ASSIM, DE QUE ESTA CASA NÃO TEM A FINALIDADE DE DENEGRIR A 

IMAGEM DE NINGUÉM E QUE NÃO HÁ NENHUM VEREADOR COM FUNÇÕES 

JORNALÍSTICAS PARA TANTO, EM ESPECIAL À PESSOAL DO DEPUTADO 

JOSÉ CARLOS ELIAS. INSCRITO, FALOU O VEREADOR ARILDO KIRMSE 

PARABENIZANDO AO COLEGA VALDIR MACIEL POR SUA ELEIÇÃO FRENTE 

AO PFL. EM SEGUIDA PARABENIZAOU AO COLEGA TADEU SOBRE SUA 

PERSISTÊNCIA NA INCLUSÃO DO PROJETO QUE TRATA SOBRE O EXAME 

DE MAMOGRAFIA. E DESDE JÁ, ALERTA A TODOS QUE O MESMO PODERÁ 

SER REJEITADO NOVAMENTE PELA MAIORIA DOS PARES. MESMO OS 

COLEGAS ENTENDENDO SE TRATAR DE MATÉRIA DE CUNHO SOCIAL E 

RELEVANTE. APELANDO À IMPRENSA FALADA QUE PROMOVAM-SE MAIOR 

DIVULGAÇÃO DOS ATOS DESSE LEGISLATIVO. LAMENTANDO AINDA QUE 

ESTA CASA TEM SIDO EM SUA TRAJETÓRIA DURANTE  ESTA 

LEGISLATURA ONDE O EXECUTIVO AO ENCAMINHAR PROJETO DE LEI À 

ESTA CASA TEM QUE SER APRECIADO E APROVADO IPSIS LITTERES; AO 

CONTRÁRIO DO QUE OCORRE QUANDO UM PARLAMENTAR DA 

“OPOSIÇÃO” APRESENTA PROJETO DE LEI, OS QUAIS DE EXCELENTE 

NECESSIDADE EM PROL DA COMUNIDADE CARENTE, MESMO QUE ISSO 

SEJA DE INTERESSE DO PREFEITO, O PROJETO ASSIM É REJEITADO. E 

DESTA FORMA SERÁ COM A REAPRESENTAÇÃO DA MATÉRIA 

PRETENDIDA PELO NOBRE COLEGA SOBRE O EXAME DE MAMOGRAFIA E 

COMO OUTROS QUE POR CERTO VIRÃO. NO ENTANTO, A MÍDIA, NESTE 

CASO, SE TORNARÁ, E NOTÓRIO, QUE ISSO OCORRA DENTRO DA MAIOR 

BREVIDADE POSSÍVEL, QUANTO A DIVULGAÇÃO SIMULTÂNEA DOS ATOS 

DESSE LEGISLATIVO. ARILDO, APROVEITANDO DA QUESTÃO DO EXAME 

DE MAMOGRAFIA, LEMBROU A TODOS DA IMPORTÂNCIA DO EXAME DE 

PRÓSTATA; QUE OS HOMENS DEVEM FAZER PERIODICAMENTE APÓS 40 

ANOS DE IDADE, IMPEDINDO ASSIM SEQÜELAS MAIORES DA MESMA 
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FORMA QUE O CÂNCER DE MAMA CAUSA. INSCRITA, USOU DA PALAVRA A 

VEREADORA SANDRA MARA DIZENDO QUE O SETOR DE RECURSOS 

HUMANOS DESTA CASA ESTÁ AUTORIZADO A FORNECER QUAISQUER 

INFORMAÇÕES E ESCLARECIMENTOS SOBRE SUA ASSESSORIA E SUAS 

ATIVIDADES TANTO INTERNA QUANTO INTERNA DESTE PODER. APÓS, 

LEMBROU A TODOS QUE RECENTEMENTE ESTEVE PRESENTE NESTA 

REGIÃO E DEMAIS DO ESPÍRITO SANTO, O MINISTRO DE REFORMA E 

DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO EM PROL PROCESSO DA AGRICULTURA 

FAMILIAR, SUB-DISTRIBUIDA POR DIVERSOS MUNICÍPIOS.  FRISANDO 

AINDA QUE O GOVERNO LULA ESTÁ SENDO COGITADO JUNTAMENTE 

COM O PAPA JOÃO PAULO II EM RECEBER O PRÊMIO NOBEL DA PAZ. 

FALOU AINDA SOBRE O EVENTO OCORRIDO RECENTEMENTE SOBRE A 

CAMINHADA DOS IDOSOS EM NOSSA CIDADE PROMOVIDA PELA ATIL, O 

QUAL FOI UM MARCO EM NOSSO MUNICÍPIO, DEIXANDO ASSIM A ALEGRIA 

ESTAMPADA NA FACE DE CADA ANCIÃO POR ESTAR PARTICIPANDO 

DAQUELE EVENTO. FRISANDO AINDA DA LEGISLAÇÃO VIGENTE QUE 

TRATA SOBRE A SEMANA DO IDOSO, ONDE SE ESTENDE POR DIVERSAS 

ATIVIDADES EM PROL DOS IDOSOS EM NOSSO MUNICÍPIO, COM INTUITO 

DE RESGATAR OS VALORES HUMANITÁRIOS DAQUELES QUE UM DIA 

FORAM NOSSOS PRECURSORES. EM SEGUIDA, COMUNICOU A TODOS 

QUE NESTA DATA ESTARÁ ACONTECENDO UMA REUNIÃO NA 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DESTE ESTADO PROMOVIDA PELO COMITÊ EM 

DEFESA DO BANESTES, COM INTUITO DE REVOGAR A PRIVATIZAÇÃO 

DAQUELA INSTITUIÇÃO FINANCEIRA. FINALIZANDO, INFORMOU A TODOS 

SOBRE OS RESULTADOS OBTIDOS QUANTO À REALIZAÇÃO DA AUDIÊNCIA 

PÚBLICA REALIZADA NESTA CASA, ONDE O ÊXITO FOI ALMEJADO E 

SENSIBILIZOU A TODOS SOBRE OS PROBLEMAS QUE ASSOLAM A 

FLORESTA NACIONAL GOYTACAZES. NA OPORTUNIDADE LAMENTOU 

SOBRE A EXTENSA QUEIMA EM TORNO DE 180 HECTARES DAQUELA 

FLORESTA, RECENTEMENTE. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 
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DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 538/2003, 

SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 

DO PROJETO DE Nº. 538/2003. PELA MAIORIA DOS PARES E 

ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSA FREGONA DISSE QUE VOTOU 

FAVORÁVEL EM PROTESTO; PELO FATO DE QUE O ÓRGÃO PÚBLICO NÃO 

É O ÓRGÃO COMPETENTE PARA INTERVIR NO ENSINO SUPERIOR. MESMO 

PORQUE, EM MENOS DE DOIS ANOS DE EXISTÊNCIA DESSA LEGISLAÇÃO 

JÁ SE ALTEROU O PERCENTUAL DA MENSALIDADE POR DUAS OU MAIS 

VEZES, E O PIOR, A FACULDADE PERTENCEM AO PRÓPRIO PREFEITO. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI SE ABSTEVE DO 

VOTO POR ENTENDER SE TRATAR DE MATÉRIA IMORAL, ILEGAL E 

INDECENTE. E QUE, FEZ DE TUDO PARA QUE ESTE PROJETO NÃO VIESSE 

À TONA. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ATAYDES ENDOSSOU AS 

PALAVRAS DOS COLEGAS NILSE FREGONA E TADEU DENADAI. FRISANDO 

AINDA QUE A CONSTITUIÇÃO FEDERAL SE OBRIGA EM PROMOVER O 

ENSINO BÁSICO E FUNDAMENTAL. E QUE O CERTO SERIA EM HAVER UMA 

EXTENSÃO DE UMA UNIVERSIDADE FEDERAL. POR ISSO VOTOU 

CONTRÁRIO A MATÉRIA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA SOLICITOU 

QUANTO AO PROJETO DE Nº. 491/2003 QUE ENCONTRA-SE EM PODER DA 

COMISSÃO DO VEREADOR ATAYDES ARMANI. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. 

SENDO ACATADO PELA MESA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE 

O PROJETO  DE Nº. 536/2003, QUESTÃO DE ORDEM A VEREADORA 

SANDRA MARA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO, SENDO ACATADO 

PELA MESA DIRETORA.   COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 

523/2003, QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ENCAMINHOU OS PROJETOS DE Nº. 
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566, 567 E 568/2003 À COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA PARA MELHORES 

ANÁLISES. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 06/10/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI 

A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 
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JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________. 

 

 

ATA DA TRIGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA SEIS DE OUTUBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 29/09/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTO APRESENTADO PELA VEREADORA SANDRA MARA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 571/2003 DATADO DE 02/10/2003, SOLICITANDO 

À MESA DIRETORA AS DEPENDÊNCIAS DA GALERIA DESTA CASA A 

PARTIR DAS 19:00 HORAS, PARA REALIZAÇÃO DE UMA AUDIÊNCIA 
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PÚBLICA SOBRE TRANSGÊNICOS. REQUERIMENTOS APRESENTADOS 

PELO VEREADOR PEDRO JOEL CELESTRINE, DATADOS DE 02/10/2003, 

FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL, A SABER: 

PROTOCOLO Nº. 572/2003 – SOLICITA MEDIDAS CABÍVEIS SOBRE O 

CALÇAMENTO DO PÁTIO DA IGREJA “PERPÉTUO SOCORRO”, BAIRRO 

JUPARANÃ; PROTOCOLO Nº. 573/2003 – PEDE PROVIDÊNCIAS QUANTO AO 

REPARO DOS BRINQUEDOS DA PRAÇA DO BAIRRO JUPARANÃ; 

PROTOCOLO Nº. 574/2003 – REIVINDICA DESENTUPIMENTO DOS BUEIROS 

E GALERIAS DAS AVENIDAS E RUAS DOS BAIRROS JUPARANÃ E 

CONCEIÇÃO, E PROTOCOLO Nº. 575/2003 – SOLICITA OBRAS DE 

PATROLAMENTO DA REGIÃO DE BAGUEIRA. PROJETO DE LEI 

APRESENTADO PELO VEREADOR TADEU DENADAI, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 570/2003 QUE “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, REALIZAR 

O EXAME DE MAMOGRAFIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE 

LEI DE AUTORIA DO PREFEITO MUNICIPAL, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 

577/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA ACRÉSCIMO DO 

QUANTITATIVO DE VAGAS E PRORROGAÇÃO DO PRAZO DA LEI Nº. 

2237/2001 DE 27/08/2001, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROJETO DE LEI 

DE AUTORIA DO VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 582/2003 QUE “DISPÕE SOBRE ALTERAÇÃO DA 

LEI Nº. 1452/1991, A FIM DE ADEQUÁ-LA AO DECRETO LEI Nº. 3289/1999 DE 

20/12/1999, DO GOVERNO FEDERAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. NÃO 

HOUVE INSCRIÇÃO DE VEREADORES PARA USO DA PALAVRA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA FRANQUEOU O USO DA PALAVRA À 

QUEM DELA QUISESSE UTILIZAR. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA MARA, CONVIDOU A TODOS PARA PARTICIPAREM DE UM 

SEMINÁRIO À REALIZAR-SE NAS DEPENDÊNCIAS DO POLIVALENTE UM, 

DURANTE ESTA SEMANA, COM VÁRIOS TEMAS HA SEREM 

APRESENTADOS. BEM ASSIM, DA AUDIÊNCIA PÚBLICA A REALIZAR-SE 

NESTA CASA, CONFORME ORA SOLICITADO. INFORMOU AINDA SOBRE A 

CANDIDATURA PARA O PRÓXIMO PLEITO MUNICIPAL, SENDO QUE O PT 
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LANÇARÁ SEU PRÓPRIO CANDIDATO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA, FEZ MENÇÃO QUANTO AO PROJETO DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE VERSA SOBRE CONTRATAÇÃO. FRISANDO 

QUE O MESMO É INCONSTITUCIONAL; ALEGANDO QUE SE FAZ 

NECESSÁRIO ÀS CONTRATAÇÕES; NO ENTANTO QUE SEJA ATRAVÉS DE 

CONCURSO PÚBLICO. SENDO QUE A MATÉRIA É MERAMENTE 

POLITIQUEIRA; HAJA VISTA O INÍCIO ELEITORAL. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO 

CITADO PELA VEREADORA NILSE. ALEGANDO QUE O REFERIDO PROJETO 

VEM AO ENCONTRO DO PROGRAMA DE SAÚDE FAMILIAR, E QUE NÃO SE 

FAZ NECESSÁRIO À REALIZAÇÃO DE CONCURSO PÚBLICO PARA TANTO. 

E QUE A VERBA DESTINADA PARA O PAGAMENTO DO SERVIÇO 

PRESTADO PELOS PROFISSIONAIS CONTRATADOS, VEM DO GOVERNO 

FEDERAL. PORTANTO, SE TORNA UM PROJETO LEGAL E 

CONSTITUCIONAL SIM. ESCLARECENDO QUE SE O PROJETO FOSSE PARA 

CONTRATAR PROFISSIONAIS PARA ATENDER EM POSTOS DE SAÚDE OU 

SIMILARES, AI SIM, SERIA CONTRÁRIO. POIS, NESTE CASO O PROJETO DE 

FATO ESTARIA SENDO INCONSTITUCIONAL. ORDEM DO DIA. NA ORDEM 

DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE O PROJETO 

DE Nº. 568/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO 

DE PESSOAL POR TEMPO DETERMINADO PARA ATENDER NECESSIDADE 

TEMPORÁRIA DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO 

INCISO NOVE, DO ARTIGO 37 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL.”, FICARÁ 

RETIDO SOBRE A MESA DIRETORA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

SOLICITOU DA VEREADORA SANDRA MARA QUANTO AO PROJETO DE Nº. 

405/2003; COMO AUTORA PODERIA SOLICITAR O ADIAMENTO DA 

DISCUSSÃO DO MESMO. A VEREADORA SANDRA MARA ASSIM SE 

MANIFESTOU. FICANDO O PROJETO DE Nº. 405/2003, ADIADO PARA A 

DEVIDA APRECIAÇÃO DO TODO. O MESMO OCORREU COM OS PROJETOS 

DE Nº. 491/2003, 523/2003, E 536/2003, RESPECTIVAMENTE DE AUTORIA DA 

VEREADORA SANDRA MARA. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA O 



 282 

SOLICITADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 

566/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO TODO DO PROJETO DE Nº. 566/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 

567/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO TODO DO PROJETO DE Nº. 567/2003, SENDO APROVADO POR 

UNANIMIDADE E ENCAMINHADO A SECRETARIA PARA O COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. O PROJETO Nº. 567/2003 TRATA SOBRE “AUTORIZA A 

CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO AO CORPO DE BOMBEIROS MILITAR DO 

ESPÍRITO SANTO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” O PROJETO DE Nº. 

550/2003 FICOU RETIDO NA COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA MELHORES 

ANÁLISES. BEM COMO OS PROJETOS DE Nº. 570, 577 E 582/2003, DENTRO 

DO PRAZO REGIMENTAL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

FRANQUEOU O USO DA TRIBUNA AO SERVIDOR DA ASSEMBLÉIA 

LEGISLATIVA, OPORTUNIDADE EM QUE O MESMO TECEU COMENTÁRIOS 

SOBRE O PPA – PROGRAMA PLURIANUAL; FRISANDO QUE SE REALIZARÁ 

NESTA SEXTA-FEIRA NO GUARAREMA CLUBE A PARTIR DAS 19:00 HORAS, 

UM SEMINÁRIO SOBRE A QUESTÃO, E DESDE JÁ CONTA COM A 

PRESENÇA DE TODOS; OCASIÃO EM QUE VÁRIOS OUTROS 

PARLAMENTARES DE MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS.  NÃO  HAVENDO 

MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS 

PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 13/10/2003, A PARTIR DAS 

15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA 

CONSTAR EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA 

DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 
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ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 
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VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________. 

 

ATA DA TRIGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA NO DIA TREZE DE OUTUBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 06/10/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELO VEREADOR JOEL CELESTRINE, 

DATADOS DE 06/10/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PODER PÚBLICO 

MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 584/2003 – QUE INTERCEDA JUNTO 

AO SETOR COMPETENTE OBJETIVANDO A INSTALAÇÃO DE UM TELEFONE 

PÚBLICO NO CEIM “WALDIR GABRIEL MARIM”, BAIRRO NOVA ESPERANÇA; 

E PROTOCOLO Nº. 589/2003 – RETIFICANDO O REQUERIMENTO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 576/2003 DATADO DE 02/2003, LIDO NA ÚLTIMA 

SESSÃO, SENDO QUE O CORRETO É A SEGUINTE SOLICITAÇÃO: 

REPAROS NO CALÇAMENTO DA AVENIDA BEIRA RIO (RIO PEQUENO – 

CENTRO), BEM COMO DO CALÇAMENTO DA VILA CAPIXABA. 

REQUERIMENTOS APRESENTADOS PELA VEREADORA NILSA FREGONA, 

DATADOS DE 06/10/2003, FAZENDO SOLICITAÇÕES AO PODER PÚBLICO 

MUNICIPAL, A SABER: PROTOCOLO Nº. 586/2003 – INTERCEDA JUNTO AO 

CIRETRAN DE LINHARES, NO SENTIDO DE SEREM QUESTIONADAS AS 
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REGULARIZADAS AS FAIXAS DE PEDESTRES EXISTENTES NO CENTO 

DESTA CIDADE; VEZ QUE, HA QUE SE OBSERVAR QUE AS MESMAS 

FORAM DISPOSTAS NOS ENTRONCAMENTOS DE RUAS E AVENIDAS, 

FAZENDO COM ISSO A PARALISAÇÃO DE VEÍCULOS NO MEIO DO 

CRUZAMENTO PARA PERMITIR A PASSAGEM DOS TRANSEUNTES; E 

PROTOCOLO Nº. 587/2003 – QUE SE ESPESSA AO SINDIMOL, SOLICITAÇÃO 

DE COMPLEMENTAÇÃO DE INFORMAÇÕES (PRESTAÇÃO DE CONTAS), 

FEITAS A ESTA CASA, RESPONDENDO AOS SEGUINTES REQUISITOS: 1º. 

QUAIS SÃO AS EMPRESAS QUE PARTICIPARAM DA FENAVEM? (NOME DA 

EMPRESA; ÁREA QUE OCUPOU EM METROS QUADRADOS); 2º. QUAL O 

VALOR REPASSADO À CADA EMPRESA? ESSE VALOR FOI PROPORCIONAL 

A ÁREA QUE A EMPRESA UTILIZOU NO EVENTO? 3º. QUAL O CRITÉRIO 

ADOTADO PELO SINDICATO PARA PROCEDER A ESCOLHA DAS 

EMPRESAS QUE PARTICIPARAM DA FEIRA, DENTRE AS MUITAS FILIADAS 

AO SINDIMOL?; 4º. QUAL O CRITÉRIO ADOTADO PELO SINDICATO PARA 

PROCEDER A DIVISÃO DO ESPAÇO DESTINADO ÀS EMPRESAS DE 

LINHARES DENTRE AS MUITAS QUE PARTICIPARAM DO EVENTO? E 5º. 

QUAL A PARTICIPAÇÃO (FINANCEIRA) DO SINDIMOL COM AS EMPRESAS 

QUE PARTICIPARAM DA FEIRA? REQUERIMENTO APRESENTADO PELA 

VEREADORA SANDRA MARA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 588/2003 DATADO 

09/10/2003, SOLICITANDO À MESA DIRETORA O USO DA TRIBUNA LIVRE 

EM PROL DO SR. MILESMARCOS GOMES PEREIRA, TÉCNICO EM 

AGROPECUÁRIA, PARA O DIA 13/10/2003, PARA QUE O MESMO POSSA 

EXPLANAR SOBRE “TRANSGÊNICOS”. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

CONVIDOU O SR. MILESMARCOS GOMES PEREIRA PARA PROFERIR O 

USO DA PALAVRA SOBRE OS TRANSGÊNICOS. OPORTUNIDADE EM QUE O 

MESMO DISSE QUE EXISTE A NECESSIDADE DE TODOS TENTAREM 

IMPEDIREM O CULTIVO DESSA TECNOLOGIA; POIS, AINDA NÃO HA 

PROVAS CONCRETAS DE SE TRATAR DE UM GÊNERO INÓCUO; E BEM 

ASSIM, ATÉ ENTÃO, TRATA-SE, ATÉ QUE PROVEM O CONTRÁRIO DE UM 

GÊNERO INÓCULO. ALERTANDO AINDA QUE MUITOS ESTADOS DA 
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FEDERAÇÃO JÁ SE MANIFESTARAM CONTRÁRIOS HÁ SUA PRÉ-

EXPERIÊNCIA, AO PLANTIO E, PARA O PRÓPRIO CONSUMO HUMANO. 

LAMENTANDO A QUEM DA VERDADE PROMULGOU A LEGISLAÇÃO 

PERTINENTE NESTE PAÍS.  FRISANDO AINDA QUE ISSO SÓ É PROMOVIDO 

EM PAÍSES DE TERCEIRO MUNDO PARA O SUSTENTO DE 

MULTINACIONAIS IMPLANTADAS EM PAÍSES DE PRIMEIRO MUNDO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA AGRADECEU A PRESENÇA DO 

PALESTRANTE. DANDO ASSIM, INICIO AO RITO HABITUAL DESTA CASA. 

INSCRITA, USOU DA PALAVRA A VEREADORA SANDRA MARA LEMBRANDO 

DAS INÚMERAS ATIVIDADES REALIZADAS DURANTE ESTA SEMANA. 

SENDO DO FÓRUM DE DEBATE REALIZADO NAS DEPENDÊNCIAS DA 

ESCOLA POLIVALENTE UM. E TEVE COMO TEMA SOBRE O SUS. CITANDO 

QUE O SUS AINDA É UM SONHO POR SE REALIZAR POR COMPLETO EM 

PROL DO MELHOR ATENDIMENTO AOS NOSSOS MUNÍCIPES CARENTES. 

CITANDO AINDA SOBRE O PLANO DE SAÚDE FAMILIAR QUE TORNA-SE 

CADA VEZ MAIS IMPORTANTE A SUA EXPANSÃO PARA O ATENDIMENTO 

DEVIDO EM CEM POR CENTO. OUTRA QUESTÃO TRATA-SE SOBRE A 

CRIAÇÃO DE UM CENTRO DE EXAMES DE ALTA E MÉDIA COMPLEXIDADE, 

POR SE TRATAR DE EXTREMA IMPORTÂNCIA PARA O NOSSO MUNICÍPIO. 

FEZ MENÇÃO AINDA SOBRE A QUESTÃO DA INAUGURAÇÃO DO CENTRO 

DE REFERÊNCIA HOSPITALAR NO BAIRRO ARAÇÁ, PARA OS PRÓXIMOS 

MESES, ONDE ATENDERÁ AOS DIVERSOS MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS. 

A VEREADORA SANDRA LEMBROU AINDA, QUE NA OCASIÃO DAQUELE 

EVENTO, FOI MUITO COMENTADO QUANTO AO SOFRIMENTO DE PESSOAS 

APENADAS DETENTORAS DE DOENÇAS DIVERSAS QUE PARA SE 

TRATAREM, OU PARA SE REALIZAR EXAMES ESPECÍFICOS TENDE-SE HA 

DESLOCAREM-SE PARA VITÓRIA-ES, OU CIDADES ADEMAIS LONGÍNCUAS. 

OUTRO ASSUNTO TAMBÉM RELATADO NAQUELE SEMINÁRIO FOI SOBRE 

O PLANO PLURIANUAL. ESPERANDO QUE LINHARES DEIXE DE SER 

PREJUDICADA A PRIORI. HAJA VISTA QUE COSTUMEIRAMENTE SOMENTE 

AS GRANDES CIDADES VÊM SENDO BENEFICIADAS PELO ESTADO NESTE 
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SENTIDO.  A VEREADORA SANDRA DISSE QUE NAQUELA OPORTUNIDADE 

PROFERIU VÁRIAS REIVINDICAÇÕES  PARA LINHARES, DIANTE AOS 

ASSUNTOS ORA MENCIONADOS, E QUE, DENTRE ESTES, INCLUI-SE 

TAMBÉM A INSTALAÇÃO DO CENTRO REGIONAL DE REABILITAÇÃO FÍSICA; 

REGULARIZAÇÃO DAS ÁREAS HABITACIONAIS OCUPADAS DO BAIRRO 

LINHARES CINCO; NO TOCANTE À FLORESTA GOYTACAZES, PARA 

USUFRUIR A BIODIVERSIDADE ALI EXISTENTE. FINALIZANDO, A 

VEREADORA SANDRA DISSE DA IMPORTÂNCIA DA PARTICIPAÇÃO, NÃO 

SÓ POLÍTICA, MAS SIM, DE QUE TODOS SAIBAM QUE PESSOAS DE CADA 

REGIÃO SE IMPORTE COM O QUE DE FATO É RELEVANTE PARA O 

DESENVOLVIMENTO PROGRESSISTA DE SUA CIDADE. E QUE, NESTA 

QUINTA-FEIRA, SE FARÁ PRESENTE NA CIDADE DE SÃO MATEUS-ES, 

OCASIÃO EM SE SERÁ DISCUTIDO QUANTO A QUESTÃO REGIONAL DA 

PARTICIPAÇÃO DE PESSOAS INTERESSADAS DAQUELE MUNICÍPIO, PARA 

A PARTICIPAÇÃO DA CONFERÊNCIA ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE, EM 

VITÓRIA-ES A PARTIR DE 31/10 À 01/11/2003. APÓS, MENCIONOU SOBRE A 

CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE SAÚDE, ONDE, DENTRE OS DEZOITO 

DELEGADOS, TAMBÉM SE FARÁ PRESENTE DO GRUPO, NA 

PARTICIPAÇÃO DA CONFERÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE À REALIZAR-SE 

EM IBIRAÇU-ES NO MÊS DE NOVEMBRO DESTE. HAVERÁ TAMBÉM UMA 

CONFERÊNCIA SOBRE A PESCA, TAMBÉM NO MÊS DE OUTUBRO (NÃO 

CITANDO O LOCAL).  INSCRITA, FALOU A VEREADORA NILSE FREGONA, 

DIZENDO DE SUA SATISFAÇÃO EM QUE NESTA DATA, ESTA CASA 

RECEBERA A VISITA DO PROMOTOR DE JUSTIÇA ADRIANI OSÓRIO, QUE 

VEIO NOS RELATAR E DIVIDIR, DESTA FORMA, A RESPONSABILIDADE 

QUANTO AO DESCASO DOS PROPRIETÁRIO DE ÁREAS DE TERRAS QUE 

MARGEIAM COM AS LAGOAS DE NOSSA CIDADE, EM ESPECIAL A LAGOA 

JUPARANÃ; QUE VEM SENDO POVOADA E INVADIDA ÀS SUAS MARGENS, 

ALÉM DO PERMITIDO EM LEI. IMPEDINDO ASSIM DE QUE A POPULAÇÃO, 

COMO SEMPRE FOI, DEIXOU DE USUFRUIR DAQUELE LASER; HAJA VISTA 

QUE OS PROPRIETÁRIOS DAQUELAS TERRAS INTERDITARAM SEUS 
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ACESSOS. NA OPORTUNIDADE, A VEREADORA NILSE APELOU AOS 

GOVERNANTES QUE MEDIDAS CABÍVEIS FOSSEM TOMADAS EM PROL 

DOS MUNÍCIPES DESPROVIDOS DE ÁREA DE LASER, NESTE SENTIDO. 

ESPERANDO QUE A PROMOTORIA DE JUSTIÇA NÃO DESANIME, E QUE, 

DESDE JÁ COLOCA-SE À DISPOSIÇÃO SOBRE ESTA QUESTÃO. INSCRITO, 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR ARILDO KIRMSE,  LEMBRANDO QUE NA 

SESSÃO ANTERIOR A COLEGA SANDRA MARA DIVULGOU A CANDIDATURA 

À PREFEITO DE SEU PARTIDO, SENDO O SR. PAULO CESAR – DO PT. E 

NESTA OPORTUNIDADE, O VEREADOR ARILDO KIRMSE, LEMBROU AINDA 

QUE É DO PTB JÁ HA MAIS DE DEZ ANOS, E QUE FOI ELEITO E REELEITO 

POR DUAS VEZES NESTE MESMO PARTIDO. E NESTA OCASIÃO, FRISOU 

QUE SEU CANDIDATO À PREFEITO TEM UM PERFIL VISTOSO; POIS, JÁ FOI 

VEREADOR, VICE-PREFEITO, PREFEITO, DEPUTADO FEDERAL E REELEITO 

AO MESMO ATUALMENTE; E QUE, O MESMO TEM UMA ACEITAÇÃO 

MACIÇA PERANTE O ELEITORADO.  FRISANDO QUE NA POLÍTICA DE 

LINHARES DECORRE SEMPRE DURANTE A ADMINISTRAÇÃO DE JOSÉ 

CARLOS ELIAS E APÓS SUA GESTÃO. POR ISSO, RATIFICA, O POVO POR 

CERTO VOTARÁ EM TRÊS DE OUTUBRO DE 2004, EM JOSÉ CARLOS ELIAS 

PARA ASSUMIR OS DESTINOS DESTINO DO DESENVOLVIMENTO DESTE 

MUNICÍPIO TÃO PROMISSOR.  E, PARA A COMPOSIÇÃO DE SUA CHAPA, 

EXISTEM VÁRIOS PRÉ-CANDIDATOS À VICE-PREFEITO; SENDO UM DOS 

COTADOS, PRELIMINARMENTE, É O ATUAL PRESIDENTE DO SINDICATO 

PATRONAL RURAL DE LINHARES, QUE OUTRORA FOI VEREADOR, SR. 

WALDEMAR BORGES. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR TADEU 

DENADAI PARABENIZANDO AO COLEGA ARILDO KIRMSE POR SUA 

ORATÓRIA, A QUAL, FEZ COM QUE O SENSIBILIZASSE E O 

DESORIENTASSE EM SUA ALOCUÇÃO. PORÉM, ARGUMENTOU SOBRE AO 

PROBLEMA QUE TANTO VEM AFETANDO TODA A COMUNIDADE NÃO SÓ 

DO ESPÍRITO SANTO, MAS TAMBÉM, DE VÁRIAS OUTRAS REGIÕES 

FRONTEIRIÇAS DE NOSSO ESTADO. QUE É A ESCASSEZ DAS CHUVAS, A 

QUAL, POR CERTO, TRARÁ PARA TODOS PROPRIETÁRIOS E 
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AGRICULTORES DE TODAS REGIÕES, PREJUÍZOS INCALCULÁVEIS. E QUE, 

ESTES PREJUÍZOS JÁ ESTÃO ACONTECENDO; SENDO QUE O PIOR SERÁ 

PARA O ANO, CASO NÃO CHOVA POR ESSES DIAS.  EM SEGUIDA, O 

VEREADOR TADEU CITOU SOBRE O PROJETO DE SUA AUTORIA, SENDO O 

DE Nº. 570/2003, LAMENTANDO QUE O MESMO NÃO SERÁ APRECIADO 

NESTA DATA, DEVIDO A REPENTINA RETIRADA EM PLENÁRIO DO COLEGA 

OSMAR MIRANDA, POR INDISPOSIÇÃO INTESTINAL. E NA OPORTUNIDADE, 

ESTIMA BOAS MELHORAS AO COLEGA. SENDO ASSIM, SOLICITOU AOS 

COLEGAS QUE ALMEJAM EM SUBSCRITAR NO BOJO DO REFERIDO 

PROJETO, QUE APROVEITEM DESTA OPORTUNIDADE IMPAR E, SEJAM 

BEM VINDOS HÁ ELABORAÇÃO DE UMA MATÉRIA QUE SERÁ UM MARCO 

NA HISTÓRIA DESSA LEGISLATURA.  FINALIZANDO, REPETIU SUA FRASE 

QUE EM CAMPANHA PARA SEU CANDIDATO A DEPUTADO FEDERAL JOSÉ 

CARLOS ELIAS, NO ÚLTIMO PLEITO: “QUE JOSÉ CARLOS ELIAS PEGOU 

LINHARES NO FUNDO DO ABISMO, QUANDO PREFEITO, E O TROUXE À 

SUPERFÍCIE. E HOJE LINHARES TAI...”  REALMENTE, LINHARES, 

LINHARENSE COMO É; E TUDO QUE TEM AGRADECE AO POVO DE 

LINHARES, E TUDO QUE TEM, ESTÁ NESTA CIDADE E NA CIDADE DE RIO 

BANANAL, NOSSA CO-IRMÃ, ONDE POSSUI UMA PROPRIEDADE RURAL, 

HERANÇA DE FAMÍLIA. E A CIDADE DE LINHARES, QUE NÃO MAIS DO QUE 

DEZ ANOS ATRÁS, NINGUÉM COMPRAVA UM LOTE NO CENTRO DA 

CIDADE, POIS, O MESMO ERA DESVALORIZADO. NÃO HAVIA 

VALORIZAÇÃO NENHUMA; E VÍAMOS O PROGRESSO IMPERANDO NOS 

MUNICÍPIOS DE ARACRUZ-ES E SÃO MATEUS-ES. APÓS SUA 

ADMINISTRAÇÃO, FEZ SEU SUCESSOR, QUE TAMBÉM VEM FAZENDO BOM 

GOVERNO. E É ISSO, QUE IREMOS CONTINUAR FAZENDO NA VOLTA DE 

JOSÉ CARLOS ELIAS NA PREFEITURA DE LINHARES NO PRÓXIMO PLEITO. 

ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 405/2003. QUESTÃO DE ORDEM, 

A VEREADORA NILSE FREGONA SOLICITOU À MESA DIRETORA QUE AO 
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FINAL DE CADA SESSÃO FOSSE REFEITA A CHAMADA DOS VEREADORES. 

E QUE SUA SOLICITAÇÃO ORA FEITA CONSTASSE EM ATA. A 

PRESIDÊNCIA DA MESA DIRETORA COMUNICOU QUE LEVARÁ AO 

CONHECIMENTO DA PROCURADORIA DESTA CASA, E QUE, ATÉ AO FINAL 

DESTA, PRESTARIA A INFORMAÇÃO DESEJADA. O PRESIDENTE 

INFORMOU AINDA, QUE DEVIDO A AUSÊNCIA JÁ JUSTIFICADA, NESTE 

CASO, FORTUITA, DO VEREADOR OSMAR; SENDO QUE O MESMO 

ENCONTRA-SE COM UM PROJETO, REGIMENTALMENTE, JÁ EM 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO, SENDO O DE Nº. 213/2003. E 

QUE, REGIMENTALMENTE, MESMO COM SUA AUSÊNCIA, SERÁ O 

PROJETO APRECIADO NESTA DATA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

NILSE FREGONA QUESTIONOU TAL CONDIÇÃO, NO ENTANTO, COMO JÁ 

OCORREU FATO DESTA NATUREZA COM PROJETOS DE SUA AUTORIA. 

MAS, ENTENDE QUE O PROJETO DEVERIA SER APRECIADO COM A 

PRESENÇA DO SEU AUTOR. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

ESCLARECEU QUE O PARLAMENTAR DEVE SE FAZER PRESENTE EM 

PLENÁRIO; POR TANTO, SENDO ASSIM, O VEREADOR NÃO ESTÁ 

AMPARADO PARA O QUE QUESTIONA A NOBRE VEREADORA. 

CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO A VOTAÇÃO DO PROJETO DO VEREADOR 

OSMAR MIRANDA, MESMO COM SUA AUSÊNCIA, PERMANEÇAM COMO SE 

ENCONTRAM, OS CONTRÁRIOS QUE SE MANIFESTEM. SENDO O 

SOLICITADO PELA MESA DIRETORA APROVADO PELA MAIORIA DOS 

PARES; RECEBENDO VOTAÇÃO FAVORÁVEL NESTE CASO, APENAS DAS 

VEREADORAS NILSE FREGONA E SANDRA MARA. CONTINUANDO A 

VOTAÇÃO SOBRE O PROJETO DE Nº. 405/2003, NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA DISSE QUE TRATA-SE DE MATÉRIA QUE NÃO IRÁ ONERAR 

OS COFRES PÚBLICOS PARA SUA IMPLANTAÇÃO; BEM COMO, DA 

NECESSIDADE DE SE TER UMA ASSISTÊNCIA RELIGIOSA, MESMO QUE 

SEJA EM HOSPITAIS OU PRESÍDIO, PROMOVENDO UM CERTO CONFORTO 
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ESPIRITUAL. POR ISSO APELA AOS PARES A APROVAÇÃO DA MATÉRIA. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI, DISSE QUE COMO 

MÉDICO, VÊ CONSTANTEMENTE GRUPOS DE PESSOAS DE DIVERSAS 

RELIGIÕES PRESTANDO TAL SERVIÇO, TANTO NO HOSPITAL RIO DOCE, 

UNIMED NORTE E TALMA. POR TANTO, NÃO VÊ A IMPORTÂNCIA DESTA 

MATÉRIA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE DISSE QUE, JÁ QUE 

EXISTEM PESSOAS PROMOVENDO TAL OBJETIVO, PORTANTO, REFORÇA 

MAIS AINDA A NECESSIDADE DE SE VIGER UMA LEGISLAÇÃO 

PERTINENTE.  CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM VOTAÇÃO NOS CITADOS PARECERES, SENDO 

APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO 

PROJETO DE Nº. 405/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, 

RECEBENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS PARES: SANDRA MARA, 

NILSE FREGONA E ANANIAS COSTA DE SOUZA. E FOI O PROJETO ORA 

REJEITADO ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO. COLOCADO EM VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

213/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO 

À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA LAMENTOU QUE OS PARES NÃO TENHAM 

APROVADO UMA MATÉRIA DESSA ENVERGADURA EM PROL DOS 

ADOLESCENTES DE NOSSA COMUNIDADE. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA ENDOSSOU AS PALAVRAS DA COLEGA NILSE 

NESTE CASO. EM TEMPO: VOTARAM FAVORÁVEL AO PROJETO DE Nº. 

213/2003, AS VEREADORAS NILSE FREGONA E SANDRA MARA. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 491/2003, 

SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA DISSE QUE QUEM PERDE COM O 

COMPORTAMENTO DOS PARES POR TANTO REJEITAREM PROJETOS DE 

TAMANHA ENVERGADURA, É A PRÓPRIA POPULAÇÃO. E ESTE PROJETO 

TINHA POR FINALIDADE TAMBÉM DE SE GERAR EMPREGOS, ALÉM DE 
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COIBIR COM A POLUIÇÃO AMBIENTAL. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA SOLICITOU VERIFICAÇÃO DE QUORUM. 

SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA E PROFERIDA A CHAMADA, 

VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL. CONTINUANDO, FOI COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 523/2003, 

SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM A 

VEREADORA SANDRA DISSE QUE NÃO ENTENDE PORQUE OS COLEGAS 

APENAS REJEITAM OS PROJETOS; FRISANDO QUE SERIA IMPORTANTE 

QUE OS PARES AO ANALISAREM OS PROJETOS QUE AO MENOS 

APRESENTASSEM EMENDAS AOS PROJETOS EM TRAMITAÇÃO NESTA 

CASA; E AOS QUE RECEBEM EMENDAS, QUE ESTAS FOSSEM TAMBÉM 

ANALISADAS, E NÃO APENAS REJEITADAS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 536/2003, SENDO REJEITADO 

PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA, 

DEMONSTROU INSATISFAÇÃO DIANTE AOS COLEGAS; POIS, TODOS OS 

PROJETOS ORA REJEITADOS NÃO CAUSARIAM ÔNUS PARA OS COFRES 

PÚBLICOS DE LINHARES. ALEGANDO DA IMPORTÂNCIA DESSA MATÉRIA, 

POIS, VEM AO ENCONTRO DOS DIREITOS DE CIDADANIA DE NOSSOS 

JOVENS E DE SEUS DEVERES COMO POLÍTICO DE NOSSA REGIÃO NUM 

FUTURO BEM PRÓXIMO.  COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 577/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 577/2003 SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. OS PROJETOS DE Nº. 550/2003, 570/2003 E 

582/2003 PERMANECERAM EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA 

MELHORES ANÁLISES DENTRO DO PRAZO REGIMENTAL.   O PROJETO DE 

Nº. 568/2003 FICOU RETIDO SOBRE A MESA DIRETORA, HÁ SER 

APRECIADO NA PRÓXIMA SESSÃO. NÃO  HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, 



 293 

FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 20/10/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,          

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 
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MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________.  
 

 
ATA DA TRIGÉSIMA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA VINTE DE OUTUBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PMDB, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PMDB. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PMDB, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PMDB, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PMDB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PMDB, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA 

- PMDB, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PPB, PEDRO JOEL 

CELESTRINE – PMDB, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA 

FREGONA – PL, E VALDIR MACIEL - PL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 13/10/2003, SENDO APROVADA POR 

UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU REGISTROS DO SEGUINTE: 

REQUERIMENTO DO VEREADOR TADEU DENADAI, PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 593/2003 DATADO DE 13/10/2003, SOLICITANDO AO PREFEITO 

MUNICIPAL, CÓPIA DA FOLHA DE PAGAMENTO DE TODOS OS 

FUNCIONÁRIOS E SERVIDORES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, NO MÊS DE SETEMBRO DO CORRENTE ANO DE 2003.  

REQUERIMENTO DO VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 595/2003 DATADO DE 14/10/2003, SOLICITANDO 
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AO PREFEITO MUNICIPAL O DESLOCAMENTO DE EQUIPES DO PROGRAMA 

DE SAÚDE DA FAMÍLIA PARA ATENDER AOS MORADORES DAS 

LOCALIDADES DE AGROVILA E BARRA SECA. REQUERIMENTO DO 

VEREADOR JADIR ALPOIM, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 605/2003 DATADO 

DE 20/10/2003, APRESENTANDO MOÇÃO ELOGIOSA  AO CABO DA POLÍCIA 

MILITAR DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, GILSON LOPES DE FREITAS, 

DESTACADO NA TERCEIRA COMPAHIA INDEPENDENTE DE LINHARES, 

POR ATO DE HEROÍSMO, OCASIÃO EM QUE SALVOU DE AFOGAMENTO O 

ANDARILHO ALEXANDRE COSTA. OFÍCIO DO GABINETE DO VEREADOR 

WALDIR MACIEL, DATADO DE 16/10/2003, NA QUALIDADE DE PRESIDENTE 

DO PARTIDO DA FRENTE LIBERAL, INDICA A COLEGA NILSE FREGONA 

COMO LÍDER DE BANCA NESTA CASA. INSCRITA FALOU A VEREADORA 

SANDRA MARA, CITANDO SOBRE O ENCONTRO REALIZADO NESTA CASA 

DE VÁRIOS REPRESENTANTES DE MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS, 

OPORTUNIDADE EM QUE FOI DISCUTIDO O PLANO PLURIANUAL; ONDE JÁ 

SE FOI DEFINIDO O QUE MAIS IMPORTANTE SERÁ NA INCLUSÃO DESSE 

PLANO. ESPECIFICAMENTE, NO TOCANTE SOBRE A QUESTÃO DE 

CONSTRUÇÃO DE COMPORTAS AO LONGO DO RIO PEQUENO; 

BARRAGENS NO MUNICÍPIO DO PÓLO E RECUPERAÇÃO DO RIO 

PIRAQUEAÇU E SÃO JOSÉ; FORTALECIMENTO DA DELEGACIA DA 

MULHER, COIBINDO ASSIM COM O ELEVADO ÍNDICE DE AGRESSÃO AS 

MULHERES; AUMENTO DO CONTINGENTE POLICIAL E DE MÉDICOS 

PERITOS LEGISTAS; TRANSPORTES E CONSTRUÇÃO DE DIVERSAS 

PONTES QUE INTERLIGAM TODOS OS MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS; 

OBRAS ASFALTICAS DE DIVERSAS REGIÕES LITORÂNEAS; BEM COMO, NO 

TOCANTE AO TURISMO DO NORTE DO ESPÍRITO SANTO; GARANTIAS DE 

EQUIPE TÉCNICA SOBRE A QUESTÃO DO PLANO DIRETOR URBANO DE 

CADA MUNICÍPIO;  FOMENTO SOBRE A QUESTÃO AMBIENTAL; 

MAPEAMENTO DAS ÁREAS AGROPECUÁRIAS INERENTES À 

MONOCULTURA; ENSINO MÉDIO AGRO-FLORESTAL PARA NOSSA REGIÃO 

OU SOORETAMA-ES; QUADRAS POLIESPORTIVAS EM TODAS AS ESCOLAS 
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DA REDE MUNICIPAL E ESTADUAL DE ENSINO; COIBIÇÃO DO ÊXODO 

RURAL; NA ÁREA DE SAÚDE, CRIAÇÃO DO SERVIÇO DE ACOLOGIA E 

SERVIÇO DE ALTA COMPLEXIDADE E REABILITAÇÃO FÍSICA. 

FINALIZANDO, INFORMOU QUE TAIS REIVINDICAÇÕES E DO BOJO DO 

RESULTADO DESSE ENCONTRO SERÁ ENCAMINHADO AO GOVERNO DO 

ESTADO DO ESPÍRITO SANTO; OBJETIVANDO QUE ESTAS SEJAM 

EMBUTIDAS NO PROJETO PLURIANUAL. LAMENTANDO QUE NO EVENTO 

FALTOU A PARTICIPAÇÃO DOS COLEGAS. OCASIÃO EM SE FIZERAM 

PRESENTES: TARCISIO SILVA E ANANIAS COSTA DE SOUZA. PELA ORDEM, 

O VEREADOR TADEU DENADAI LEMBROU A TODOS QUE JÁ APRESENTOU 

PROJETO DE EMENDA NOS DOIS ÚLTIMOS PROJETOS ORÇAMENTÁRIOS 

DESTE MUNICÍPIO, OBJETIVANDO A EDIFICAÇÃO DE COMPORTAS AO 

LONGO DO RIO PEQUENO. FRISANDO AINDA QUE JÁ EXISTE PROJETO DE 

PESQUISA NO INCAPER SOBRE ESTA QUESTÃO. INSCRITA, USOU DA 

PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA FAZENDO MENÇÃO SOBRE A 

ADEQUAÇÃO PARTIDÁRIA QUE ORA SE INICIA O PLEITO ELEITORAL DE 

2004. RATIFICANDO QUE NÃO SERÁ CANDIDATA À REELEIÇÃO PARA O 

PRÓXIMO PLEITO. NA OPORTUNIDADE, AGRADECEU AO COLEGA WALDIR 

MACIEL PELA INDICAÇÃO ORA APRESENTADA COMO LÍDER DE BANCADA 

DO PFL NESTA CASA.  EM SEGUIDA, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE A 

QUESTÃO DO PLANTIO DO EUCALIPTO. DIZENDO QUE EM CONVERSA 

COM UM GRADUADO FUNCIONÁRIO DA ARACRUZ CELULOSE, OBTEVE A 

INFORMAÇÃO DE QUE A EMPRESA, CONFORME REGE SEUS INTERESSES 

E DA PRÓPRIA LEGISLAÇÃO, DE QUE DAS MARGENS DA ESTRADA ATÉ 

OITO METROS HÁ DENTRO DO PLANTIO, SÃO COLOCADAS ORQUÍDEAS 

PARA CAUSAR BOA IMPRESSÃO; PORÉM, A PARTIR DAQUELE PONTO, SE 

TRATA DE UM DESERTO VERDE, ONDE NÃO EXISTE NEM FORMIGAS. E 

MESMO ASSIM, FAZEM DIVULGAÇÃO DE QUE A EMPRESA SE PREOCUPA 

COM O MEIO AMBIENTE.  A VEREADORA NILSE DISSE À COLEGA SANDRA 

QUE LAMENTAVELMENTE, POR MOTIVOS ALHEIOS HÁ SUA VONTADE, 

NÃO PODE PARTICIPAR DO EVENTO CONFORME CITADO NESTA OCASIÃO. 
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LAMENTA AINDA, COMO OS DEMAIS COLEGAS, QUE SE ATENTAM ÀS 

OUTRAS ATIVIDADES PARTICULARES, NÃO SÓ DE POLÍTICA, FICAM 

IMPEDIDOS DE COMPARECEREM EM DETERMINADOS EVENTOS, HAJA 

VISTA, DA INCOMPATIBILIDADE DE HORÁRIOS E DE DATAS, DIANTE 

COMPROMISSOS ANTERIORMENTE ASSUMIDOS.  APÓS, A VEREADORA 

NILSE ARGUMENTOU SOBRE O PROJETO DO COLEGA TADEU DENADAI, O 

DE Nº. 570/2003. E NA OPORTUNIDADE, LAMENTOU QUANTO AO 

DESINTERESSE DAQUELES QUE SE MANIFESTAM CONTRÁRIOS AO 

MESMO. LAMENTOU AINDA, SOBRE UMA AMIGA DE SUA FILHA, QUE TEVE 

QUE SE SUBMETER A UMA MASTECTOMIA  GERAL. E NA QUALIDADE DE 

MULHER, A VEREADORA NILSE, APELOU AOS COLEGAS QUE FAÇAM UMA 

AUTO-ANÁLISE DA SITUAÇÃO E NÃO REJEITEM ESTE PROJETO, QUE SEJA 

O MESMO RETIDO NA COMISSÃO, NO AGUARDO DE OUTRO SIMILAR, DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

OSMAR MIRANDA QUE PARABENIZOU A IGREJA BATISTA DO BAIRRO 

NOVO HORIZONTE, PELO ANIVERSÁRIO DE  ONZE ANOS DE EXISTÊNCIA 

NAQUELE BAIRRO. CITOU AINDA SOBRE UM PROGRAMA ORGANIZADO, 

NO ÚLTIMO SÁBADO, DE SEIS IGREJAS EVANGÉLICAS QUE PROMOVERAM 

CULTOS NA PRAÇA “REGIS BITENCOURT”; ONDE PELA PRIMEIRA VEZ FOI 

UTILIZADO AQUELA CONCHA ACÚSTICA. FINALIZANDO, INFORMOU A 

TODOS QUE REAPRESENTARÁ REGIMENTALMENTE, O PROJETO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES NA SESSÃO ANTERIOR. E NA 

QUALIDADE DE PRESIDENTE DO PARTIDO LIBERAL, DISSE QUE SE 

MANTERÁ AFINCO PARA AS PRÓXIMAS ELEIÇÕES, E QUIÇÁ, LANÇANDO 

CANDIDATO PARA A MAJORITÁRIA. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, 

FOI COLOCADO EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O REQUERIMENTO 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 605/2003, QUE VERSA SOBRE A MOÇÃO 

ELOGIOSA, SENDO APROVADO PELA MAIORIA DOS PARES E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA OS TRÂMITES LEGAIS. EM SEGUIDA, 

FORAM COLOCADOS EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 
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568/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 

PESSOAL POR TEMPO DETERMINADO PARA ATENDER NECESSIDADE 

TEMPORÁRIA DE EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO, NOS TERMOS DO 

INCISO NOVE DO ARTIGO TRINTA E SETE DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. JUNTAMENTE COM A EMENDA Nº. 01/2003 

APRESENTADA PELA MESA DIRETORA, QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO AO 

ARTIGO QUARTO DO PROJETO LEI Nº. 568/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. SENDO APROVADOS RESPECTIVAMENTE. COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 568/2003, COM 

A EMENDA ORA APRESENTADA, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. OS 

PROJETOS DE Nº. 570/2003 E 582/2003 PERMANECERAM EM PODER DA 

COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA MELHORES ANÁLISES. EM TEMPO. A 

EMENDA APRESENTADA AO PROJETO DE Nº. 568/2003 FOI QUESTIONADA 

E PROPOSITADA POR QUESTÃO DE ORDEM, PELO VEREADOR ATAYDES 

ARMANI. SENDO ACATADA PELA MESA DIRETORA.  NÃO  HAVENDO MAIS 

NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES 

PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 29/10/2003, A PARTIR DAS 15:00 

HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR 

EU,          SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE 

ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 
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ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________. 
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SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________.  
 
 
ATA DA TRIGÉSIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

NO DIA VINTE E NOVE OUTUBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PL, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL 

COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - 

PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, 

OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO 

PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL LUIZ BISI - PMDB, 

JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, SANDRA MARA 

NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E VALDIR MACIEL - 

PFL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 

20/10/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE.  A SEGUIR O SENHOR 

PRESIDENTE COLOCOU EM VOTAÇÃO A TRANSFORÇÃO DA SESSÃO EM 

SESSÃO ESPECÍFICA PARA REALIZAÇÃO DA ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA 

E DAS COMISSÕES DESTA CASA DE LEIS, EM RAZÃO DAS DIVERSAS 

MODIFICAÇÕES PARTIDÁRIAS, O QUE FOI APROVADO A UNINIMIDADE. 

ATO CONTINUO FOI IMEDITAMENTE SUSPENSA PELO PRAZO DE 20 

MINUTOS A SESSÃO PARA QUE FOSSEM ELABORADAS AS CHAPAS QUE 

CONCORRERIAM AO PLEITO DA MESA DIRETORA, COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO, 
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COMISSÃO SAUDE, EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL E COMISSÃO DE 

OBRAS E MEIO AMBIENTE. ÀS DEZESSEIS HORAS FOI NOVAMENTE 

ABERTA A SESSÃO COM A CHAMADA DOS SENHORES VEREADORES, E 

HAVENDO QUORUM DEU-SE INICIA A SESSÃO ESPECÍFICA DE ELEIÇÃO DE 

MESA DIRETORA E DA COMISSÕES DESTA CASA, NOS TERMOS DO 

REGIMENTO INTERNO DESTA EDILIDADE. PARA A MESA DIRETORA FOI 

APRESENTADA UMA CHAPA CONTENDO OS SEGUINTES NOMES DOS 

SENHORES VEREADORES: PRESIDENTE FRANCISCO TARCISIO SILVA, 

VICE-PRESIDENTE JADIR ALPOIN, 1º SECRETÁRIO ADERBAL PEDRO 

PEREIRA PONTES, 2º SECRETÁRIO WALDIR RODRIGUES MACIEL, 

COLOCADO EM VOTAÇÃO O NOME DO VEREADOR FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, FOI APROVADO A OBTENDO 16 (DEZESSEIS) VOTOS 

FAVORÁVEIS, A SEGUIR FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO O NOME DO 

VEREADOR JADIR ALPOIN – PSL PARA VICE-PRESIDENTE, O QUE FOI 

APROVADO OBTENDO 16 (DEZESSEIS) VOTOS, CONTINUANDO A 

VOTAÇÃO DA MESA DIRETORA FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO O NOME DO 

VEREADOR ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES – PTN, COMO CANDIDATO 

A 1º SECRETÁRIO, FOI APROVADO OBTENDO 16 (DEZESSEIS) VOTOS 

FAVORÁVEIS, FINALIZANDO FOI O NOME DO SENHOR VEREADOR WALDIR 

RODRIGUES MACIEL - PFL CANDIDATO A 2º SECRETÁRIO COLOCADO EM 

VOTAÇÃO,FOI APROVADO À COM 16 (DEZESSEIS) VOTOS FAVORÁVEIS. A 

SEGUIR FOI PELA VEREADORA MARIA NILSE LEVANTADA QUESTÃO DE 

ORDEM À CERCA DA VOTAÇÃO DAS COMISSÕES, PELO PRESIDENTE FOI 

ESCLARECIDO QUE A ILUSTRE VEREADORA PODERIA CONCORRER AOS 

CARGOS DAS COMISSÕES QUE ASSIM ENTENDESSE, JÁ QUE TODO 

VEREADOR TEM O DIREITO DE PLEITEAR, VOTAR E SER VOTADO E QUE A 

CASA IRIA ACATAR A DECISÃO DA MAIORIA E QUE CASO A VEREADORA 

ASSIM NÃO CONCORDASSE E SE FOSSE PERTINENTE PODERIA 

PROCURAR O JUDICIÁRIO QUE ESTA CASA DE LEIS ACATARÁ QUALQUER 

DECISÃO EMANDA DAQUELE PODER, ATO CONTINUO. FOI COLOCADO EM 

VOTAÇÃO O CARGO DE PRESIDENTE DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
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JUSIÇA. APRESENTARAM-SE COMO CANDIDATOS Os VEREADORES 

OSMAR MIRANDA - PL E NILSE FREGONA - PFL, TENDO SIDO 12 (DOZE) 

VOTOS FAVORÁVEIS AO VEREADOR OSMAR MIRANDA E 04 (QUATRO) 

VOTOS FAVORÁVEIS À VEREADORA NILCE FREGONA, AO CARGO DE 

RELATOR DA COMISSÃO DE JUSTIÇA CONCORREU APENAS O VEREADOR 

ALAOR ANTONIO PESSOTI – PHS, SENDO ELEITO COM 16 (DEZESSEIS) 

VOTOS, COMO MEMBRO DA COMISSÃO DE JUSTIÇA CONCORREU O 

VEREADOR ANGELO GABRIEL SILOTE - PAN, TENDO OBTIDO 16 

(DEZESSEIS) VOTOS. INICIADA A VOTAÇÃO PARA OS MEMBROS DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS FORAM CANDIDATOS PARA PRESIDENTE O 

VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, COLOCADO EM VOTAÇAO 

OBTEVE 16 (DEZESSEIS) VOTOS, PARA RELATOR FORAM INSCRITOS OS 

VEREADORES JOSÉ BELISÁRIO CORREIA - PL E MARIA NILSE FREGONA - 

PFL, O VEREADOR JOSÉ BELISÁRIO SOBRINHO OBTEVE 15 (QUINZE) 

VOTOS FAVÁREIS E O2 (DOIS) CONTRA, ENQUANTO A VEREADORA NILSE 

FREGONA OBTEVE 03 (TRES) VOTOS FAVORÁVEIS E 13 (TREZE) CONTRA, 

PARA MEMBRO DA COMISSÃO DE FINAÇAS E ORÇAMENTO APRESENTOU-

SE COMO CANDIDATO O VEREADOR ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO – 

PRP, TENDO OBTIDO 16 VOTOS FAVORÁVEIS. PARA A COMISSÃO DE 

SAUDE, EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA SOCIAL, APRESENTARAM-SE PARA 

PRESIDENTE JOEL BISI, PARA RELATOR JOEL CELESTRINI E MEMBRO 

ARILDO KIRMSE, INICIADA A VOTAÇÃO PARA PRESIDENTE O VEREADOR 

JOEL BISI – PMDB QUE OBTEVE 16 (DEZESSEIS) VOTOS, PARA RELATOR O 

VEREADOR JOEL CELESTRINI – PV QUE OBTEVE 16 (VOTOS) E PARA 

MEMBRO ARILDO KIRMSE – PTB QUE OBTEVE 16 (DEZESSEIS) VOTOS. 

INICIADA A VOTAÇÃO DA COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE FORAM 

INSCRITOS OS VEREADORES: PARA PRESIDENTE SANDRA MARA NUNES, 

RELATOR ATAYDES ANTONIO ARMANI E MEMBRO TADEU DANADAI. 

APURADOS OS VOTOS SANDRA MARA NUNES - PT OBTEVE PARA 

PRESIDENTE DA COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE 16 (DEZESSEIS), 

O CANDIDATO A RELATOR DA COMISSÃO DE OBRAS E MEIO AMBIENTE 



 303 

ATAYDES ANTONIO ARMANI - PMDB OBTEVE 16 VOTOS E O CANDIDATO A 

MEMBRO TADEU DENADAI - PPS OBTEVE 16 (DEZESSEIS) VOTOS. 

ENCERRADA A VOTAÇÃO FORAM OS SENHORES VEREADORES 

CONCLAMADOS ELEITOS E EMPOSSADOS VOTOS, POR OCASIÃO DE 

ELABORAÇÃO DAS CHAPAS QUE CONCORRERAM ÀS ELEIÇÕES PARA 

PRESIDENTE DA COMISSÃO DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E RELATOR DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS  NÃO CONSTOU O NOME DA VEREADORA MARIA 

NILSE FREGONA QUE CONCORREU ISOLADAMENTE, POR NÃO TER  SIDO 

APRESENTADO PELA VEREADORA NO PRAZO ESTIPULADO CHAPA 

CONTENDO O SEU NOME, NADA MAIS HAVENDO A SER TRATADO O 

SENHOR PRESIDETE DESTA CASA DEU POR ENCERRADA A SESSÃO, 

CONVOCANDO OS SENHORES VEREADORES PARA A SESSÃO ORDINÁRIA 

QUE SERÁ REALIZADA NA PROXIMA SEGUNDA FEIRA DIA 03 (TRES) DE 

NOVEMBRO DO CORRENTE ANO ÀS 15 HORAS NO PLENÁRIO “JOAQUIM 

CALMOM”. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A 

SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO 

DIA 03/11/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,                  SECRETÁRIO 

LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA 

APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 
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ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________. 

 
ATA DA TRIGÉSIMA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

AOS TRÊS DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PL, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL 

COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - 

PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, 
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OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO 

PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL LUIZ BISI - PMDB, 

JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, SANDRA MARA 

NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E VALDIR MACIEL - 

PFL.  FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA NO DIA 

29/10/2003. PELA ORDEM PEDIU A PLAVARA A VEREADORA NILSE 

FREGONA QUE ASSIM SE MANIFESTOU: SENHOR PRESIDENTE REQUEIRO 

A VOSSA EXCELENCIA QUE SE EFETUE UMA EMENDA NA ATA QUE ACABA 

DE SER LIDA PARA QUE SE FAÇA CONSTAR NA ATA QUE O NOME DA 

CANDIDATA NILSE FREGONA NÃO CONSTOU NA CHAPA QUE CONCORREU 

AOS CARGOS DE PRESIDENTE DA COMISSÃO DE JUSTIÇA E RELATOR DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS, PELO PRESIDENTE FOI DITO QUE SE FARIA A 

EMENDA, MAS, QUE FOSSE INCLUIDO NA EMENDA QUE A VEREADORA 

CONCORREU ISOLADAMENTE AOS CARGOS EM EPÍGRAFE POR NÃO TER 

SIDO APRESENTADA PELA ILUSTRE VEREADORA QUALQUER CHAPA NO 

PRAZO ESTIPULADO PARA SUA APRESENTAÇÃO, ANTE DE COLOCAR A 

ATA EM VOTAÇÃO O PRESIDENTE CONVIDOU A VEREADORA SANDRA 

MARA NUNES PARA FAZER A LEITURA DO TEXTO BÍBLICO, SOLICITANDO 

QUE TODOS FICASSEM DE PÉ. A SEGUIR A ATA FOI APROVADA À 

UNANIMIDADE. A SEGUIR O PRESIDENTE CONVIDOU O VEREADOR OSMAR 

MIRANDA PARA EFETUAR A LEITURA DO EXPEDIENTE QUE CONSTOU 

REGISTRO DO SEGUINTE: PROTOCOLO 612/2003, VEREADOR ALAOR 

ANTONIO PESSOTTI REQUERENDO SEJA OFICIADO AO DIRETOR DO SAAE 

NO SENTIDO DE QUE SE RESTAURE CONVÊNIO COM AS FARMÁCIAS 

PARA O PAGAMENTO DOS TALÕES DE AGUA, EM RAZÃO DAS 

DIFICULDADES QUE TEM OS MUNÍCIPES DE SE DESLOCAREM AS 

INSTITUIÇÕES BANCÁRIAS. REQUERIMENTO DA VEREADORA MARIA 

NILSE FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 615/2003 DATADO DE 

03/110/2003, SOLICITANDO AO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL O 

USO DAS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA NO DIA 28 DE NOVEMBRO DO 

CORRENTE, OCASIÃO EM SE REALIZARÁ ENCONTRO DOS MEMBROS DA 
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ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ONDONTOLOGIA NO PERÍODO DE 8:00 ÀS 

17:00 HORAS, O QUE FOI DEFERIDO PELO PRESIDENTE. PROTOCOLO Nº 

595/2003 ORIUNDO DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO, DISPONDO SOBRE 

A LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL E DANDO OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 

PROTOCOLO Nº 611/2003 ORIUNDO DO PODER EXECUTIVO, DISPONDO 

SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA QUE O MUNICIPIO POSSA REALIZAR 

DESPESAS COM REFORMA OU AMPLIAÇÃO DA ESCOLA ESTADUAL 

UNIDOCENTE EM PAPAGAIO, NO MUNICIPIO DE LINHARES. PROTOCOLO 

Nº 613/2003 DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, 

DISPONDO SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA REALIZAR PERMUTA DE ÁREA DE 

TERRA COM A MITRA DIOCESANA, DANDO INCLUSIVE OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. PROTOCOLO Nº 614/2003 ORIUNDO DA MESA DIRETORA, 

COM O APOIAMENTO DE DIVERSOS VEREADORES, ONDE DISPÕE SOBRE 

A DESAPROPRIAÇÃO DE ÁREAS DE TERRAS, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. ENCERRADA A LEITURA DO EXPEDIENTE O SENHOR 

PRESIDENTE INFORMOU AOS SENHORES VEREADORES QUE NA TERÇA 

FEIRA DIA 04 HAVERÁ UMA REUNIÃO COM OS TÉCNICOS DO PDU, ÀS 9:30 

HORAS E QUE TODOS ESTÃO CONVIDADOS PARA PARTICIPAREM JÁ QUE 

É DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA O MUNICIÍPIO E PARA O VEREADOR, 

OCASIÃO EM QUE SERÁ APRESENTADO AOS SENHORES VEREADORES O 

PROJETO DE PDU PARA O MUNICIPIO DE LINHARES QUE SE ENCONTRA 

EM ELABORAÇÃO HÁ MAIS DE UM ANO. INSCRITA A VEREADORA NILSE 

FREGONA INICIOU CUMPRIMENTANDO A MESA, OS SENHORES 

VEREADORES E AO PÚBLICO PRESENTE NO PLENÁRIO DA CASA, 

DIRIGINDO AO VEREADOR JOEL BISI, INFORMOU QUE INSTITUTO 

TANCREDO NEVES ESTARÁ MINISTRANDO UM CURSO DE ENSINO A 

DISTÂNCIA DE 10 A 24 DE NOVEMBRO ONDE SERÃO APRESENTADOS 

TEMAS DE GRANDE RELEVÂNCIA PARA O MUNICÍPIO. CONTINUANDO SEU 

PRONUNCIAMENTO A VEREADORA NILCE FREGONA DISSE QUE SUA 

SEGUNDA FALA SERIA DE PROTESTO E APOIO AO VEREADOR WALDIR 

MACIEL, EM RAZÃO DO FALECIMENTO DE UMA ADOLESCENTE QUE se 
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ACIDENTOU EM UMA DAS RUAS DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA, QUE 

ESTÃO EM MAU ESTADO DE CONSERVAÇÃO E QUE POR DESCASO DA 

ADMINISTRAÇÃO, ACABA A POPULAÇÃO COLOCANDO CULPA NOS 

SENHORES VEREADORES, INCLUSIVE AQUELES QUE DÃO SUPORTE A 

PRÓPRIA ADMINISTRAÇÃO, DISSE QUE NESTA CASA JAMAIS FALTOU 

PROJETOS DE MELHORIA PARA O BAIRRO NOVA ESPERANÇA QUE O 

POVO PAGA SEUS IMPOSTO E LÁ NADA TEM, NEM MESMO ILUMINAÇÃO 

PÚBLICA, FRISANDO QUE O BAIRRO NOVA ESPERANÇA ESTÁ DE LUTO, E 

POVO ESTÁ EXCLUIDO DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, E QUE O 

ORÇAMENTO QUE SE ENCONTRA NESTA CASA DE LEIS ESTÁ COM R$ 

200.000.000,00 (DUZENTOS MILHÕES DE REAIS) E A POPULAÇÃO MAIS 

POBRE CONTINUA EXLUIDA, CONTINUANDO A VEREADORA DISSE QUE O 

PROTESTO É EM FAVOR DO VEREADOR WALDIR RODRIGUES MACIEL QUE 

FOI ENTRE OUTRAS PALAVRAS  FOI ACUSADO PELA ADMINISTRAÇÃO 

PÚBLICA DE NÃO DEIXAR VOTAR QUALQUER PROJETO DE MELHORIA 

DAQUELE BAIRRO, FRISOU QUE O VEREADOR WALDIR RODRIGUES 

MACIEL JAMAIS OBSTRUIU PROJETOS NESTA CASA, MUITO MENOS 

PROJETOS ORIUNDOS DO PODER EXECUTIVO, É QUE É MAIS FACIL 

TRANSFERIR CULPAS, QUANDO SE SABE QUE SOMENTE OS PROJETOS 

DA OPOSIÇÃO NÃO SÃO APROVADOS NESTA CASA NESTA CASA, TECEU 

COMENTÁRIO DE REPÚDIO A FORMA QUE ESTÁ SENDO REALIZADOS O 

CONCURSO DE CONTRATAÇÃO SELETIVA, SABENDO QUE AQUELES QUE 

NA FILA ESTIVERAM PARA FAZER SUA INSCRIÇÃO JAMAIS SERÃO 

APROVEITADOS, QUE O MUNICIPIO NÃO É GERADOR DE EMPREGOS E 

SIM EMPREGADOR, E QUE A PRÓPRIA SUCO MAIS INSTALADA NO BAIRRO 

CANIVETE EMPREGA APENAS TRÊS PESSOAS DO BAIRRO E QUE O FALSO 

POLO MOVELEIRO DO MUNICIPIO QUE SE DIZ ESTAR INSTALADO NO 

CANIVETE TEM APENAS CINCO EMPRESAS, NÃO PODE SER CHAMADA DE 

POLO E DE UMA SIMPLES CONCENTRAÇÃO, NA REALIDADE O POLO 

MOVELEIRO ESTÁ MESMO INSTALADO NO INTERLAGOS COM 160 

EMPRESAS CADASTRADAS NO SINDIMOL, DISSE QUERENDO OU NÃO, SE 
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DIRIGINDO AO VEREADOR TADEU DENANDAI, A LASA AINDA É A MAIOR 

GERADORA DE EMPREGOS EM NOSSO MUNICIPIO, E QUE A PRÓPRIA 

TORA QUE SE INSTALOU AQUI PROMETENDO GERAR DUZENTOS 

EMPRÊGOS DIRETOS, AQUI SOMENTE SE INSTALOU PARA SE BENEFICIAR 

DOS INCENTIVOS E JÁ ESTÁ DE SAIDA EM TRINTA E UM DE DEZEMBRO 

DESTE ANO, QUE OS JORNAIS LOCAIS NÃO TÊM INTERESSE EM 

DIVULGAR QUALQUER PRONUNCIAMENTO DA OPOSIÇÃO PORQUE TÊM 

DEPENDENCIA FINANCEIRA DO MUNICIPIO. APÓS O PRONUNCIAMENTO 

DA VEREADORA NILCE FERREIRA O PRESIDENTE INFORMOU QUE O 

ORÇAMENTO DO MUNICIPIO É DE R$ 125.000.OOO,00 CENTO E VINTE E 

CINCO MILHÕES DE REAIS) E NÃO R$ 200.OOO.000,OO (DUZENTOS 

MILHÕES DE REAIS DE REAIS) COMO FOI DIVULGADO PELA ILUSTRADA 

VEREADORA, FAZENDO QUESTÃO DE INFORMAR QUE A ACUSAÇÃO 

VENTILADA PELA VEREADORA ENVOLVENDO O SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE OBRAS E O VEREADOR WALDIR RODRIGUES MACIEL SERÁ 

INVESTIGADO PELA PRESIDENCIA E DEPOIS INFORMADO AOS PARES, 

FRISOU AINDA QUE OS DIVERSOS ACIDENTES QUE TEM ACONTECIDOS 

NA DESCIDA DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA EXATAMENTE ONDE 

OCORREU O ACIDENTE FALTAL, É POR CULPA DOS PRÓPRIOS CICLISTAS 

QUE ALI DESCEM AM ALTA VELOCIDADE. O SEGUNDO VEREADOR A USAR 

DA PALAVRA PELO PRAZO DE QUINZE MINUTOS FOI O VEREADOR TADEU 

DENADAI QUE APÓS CUMPRIMENTAR A MESA SEUS PARES, À IMPRENSA 

PRESENTE E O PÚBLICO EM GERAL ASSIM SE MANIFESTOU, SENHOR 

PRESIDENTE: ONTEM ACOMPANHADO DE MEUS FILHOS SUBI A LAGOA 

JUPARANÃ ATÉ A ILHA DO IMPERADOR, ONDE ESTÁ SENDO FEITO O 

LOTEAMENTO DO SENHOR FRISSO, IMPLANTANDO NAQUELE LOCAL UM 

PROJETO ARROJADO E NOTAMOS QUE O MANANCIAL DE ÁGUA ESTÁ 

CADA VEZ MAIS DIMINUINDO, TIVE TAMBÉM A OPORTUNIDADE DE ESTAR 

JUNTO DE VÁRIAS PESSOAS FORMADORAS DE OPINIÕES DO MUNICÍPIO 

QUE TAMBÉM ESTÃO PREOCUPADOS COM A DININUIÇÃO DO VOLUME DE 

ÁGUA NA LAGOA JUPARANÃ, O PRÓPRIO RIO SÃO JOSÉ QUE ALIMENTA A 
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LAGOA JUPARANÃ NÃO TEM MAIS QUE TRINTA POR CENTO DO VOLUME 

DE AGUA QUE TINHA HÁ DEZ ANOS. QUESTIONADO QUE FUI PELOS 

FORMADORES DE OPINIÕES DE NOSSO MUNICIPIO SE EU COMO 

VEREADOR NÃO TINHA UM PROJETO DE PROTEÇÃO À LAGOA JUPARANÃ, 

DISSE QUE SIM, MAS ESPERAVA QUE ESSE PROJETO NÃO FOSSE 

SOMENTE DE MINHA AUTORIA E SIM DE TODOS OS VEREADORES DESTA 

CASA, QUE EM BREVE ESTAREMOS PROTOCOLIZANDO PARA DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO, ALGUMAS PESSOAS DE NOSSA REGIÃO ESTÃO DE ALGUMA 

FORMA TENTANDO PROTEGER ESSES MANANCIAIS, MAS SEM QUE O 

PODER PÚBLICO ESTEJA PRESENTE, JUNTAMENTE COM O GOVERNO DO 

ESTADO E MESMO O GOVERNO FEDERAL NÃO SE CAMINHARÁ MUITO 

SOBRE ISSO, E PARA ISSO BASTA UM POUQUINHO DE BOA VONTADE E 

NÃO TENHO DÚVIDA QUE PODEREMOS ESTAR SALVANDO SENÃO TODO, 

MAS UM GRANDE VOLUME DE ÁGUA EM NOSSO MUNICIPIO, FRISANDO 

QUE DAQUI HÁ DEZ ANOS A GRANDE DISCUSSÃO SERÁ A ÁGUA, E 

LINHARES QUE É CONHECIDA COMO A PARADA DAS ÁGUAS ESTARÁ 

ALAVANCANDO O PROGRESSO, NÃO TENHO DÚVIDA DISSO, E, EM BREVE, 

ESTAREI APRESENTANDO UM PROJETO DE LEI EM CONJUNTO COM 

TODOS OS SENHORES A SALVAÇÃO DE NOSSO MUNICIPIO E OS 

MUNICIPIOS CIRCUNVIZINHOS, COM A CONSTRUÇÃO DE UM DIQUE QUE 

ELEVARÁ SOBREMANEIRA O VOLUME DE ÁGUA NA LAGOA JUPARANÃ, 

CASO EU NÃO CONSIGA ÊXITO. PELO MENOS LANÇAREI A SEMENTE. 

PRETENDO TAMBÉM LANÇAR UM PROJETO DE EMENDA NO ORÇAMENTO 

DESTINANDO 20% (VINTE POR CENTO) DO MONTANTE PAGO PELA 

PETROBRÁS AO MUNICIPIO DE LINHARES PARA O ASFALTAMENTO DE 

LINHARES POVOAÇÃO, REGENCIA, PONTAL DO IPIRANGA, FARIAS 

URUSSUQUARA, HUMAITÁ, JAPIRA, PALMAS E SÃO RAFAEL, QUE 

PERMITIRÁ O ESCOAMENTO DOS PRODUTOS PRODUZIDOS NAQUELA 

REGIÃO, ALAVANCANDO O PROGRESSO E A FONTE DE RENDA DOS 

PRODUTORES QUE ALI OPERAM, FACILICITANDO INCLUSIVE O TURISMO E 

O ECOTURISMO  NA REGIÃO, E QUE O POVO DE LINHARES TENHA A 
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ESTRADA DE SEU BANEÁRIO TOTALMENTE ASFALTADO, PRETENDO 

VOLTAR COM O PROJETO DE DESTINAÇÃO FINAL DE NOSSO LIXO, 

PRINCIPALMENTE O LIXO HOSPITALAR QUE HOJE ESTÁ SENDO 

RECICLADO EM VITÓRIA E LINHARES PRECISA TER SUA PRÓPRIA USINA E 

CAMINHAR COM SUAS PRÓPRIAS PERNAS. NÃO DEIXAREI DE RETORNAR 

COM O PROJETO CRIANDO O CENTRO DE DIAGNÓSTICO EM NOSSO 

MUNICIPIO, PARA QUE AQUI POSSAM FER EFETUADOS TODOS OS 

EXAMES INCLUSIVE A MAMOGRAFIA. PRETENDO TAMBÉM INCLUIR NO 

ORÇAMENTO EMENDA PARA QUE SEJA CONSTRUIDO DOIS MIRANTES EM 

NOSSO MUINICIPIO UM NA PRACINHA DA ANTIGA PREFEITURA E OUTRO 

ATRÁS DO HOSPITAL TALMA, PARA QUE NOSSAS FAMÍLIAS POSSAM TER 

O PRAZER DE VER O POR DO SOL DE LINHARES QUE É SEM DÚVIDA UM 

DOS MAIS BONITOS DO PAÍS. A SEGUIR FOI DADA A PALAVARA À 

VEREADORA SANDRA MARA NUNES, QUE APOS CUMPRIMENTAR A MESA 

OS PARES E AO PÚBLICO PRESENTE MANIFESTOU-SE COM TRISTEZA 

PELO FALECIMENTO DA MENOR NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA, 

ALEGANDO QUE O ACIDENTE SE DEU POR NÃO TER AQUELA LOCALIDADE 

ESTRUTURA PARA TER ACESSO AO BAIRRO, DURANTE A DISCUSSÃO DO 

ORÇAMENTO COM MEMBROS DAQUELA REGIÃO UMA DAS PRIORIDADES 

FOI O TRÂNSITO ESPECIALMENTE NAQUELA CURVA QUE ALI EXISTE E UM 

ATERRO QUE ELEVARIA O NÍVEL DA ESTRADA É O ANSEIO DO POVO 

DAQUELA REGIÃO, E ESTAREMOS ENCAMINHANDO TODAS AS 

PRIORIDADES SOLICITADAS PARA QUE SE MODIFICAREM O ORÇAMENTO, 

E QUE CABE A NÓS VEREADORES DISCUTIR TODAS AS EMENDAS COM 

AFINCO A FIM QUE SE FAÇA MUDANÇAS NO ORÇAMENTO LOCAL, É 

DEVER DESTA CASA, ASSIM COMO SE DISCUTIU O PPA, QUE DEPOIS FOI 

DISCUTIDO COM OS DIVERSOS MUNICIPIOS, E ENTRE ELES VERIFICOU-SE 

A PREOCUPAÇÃO COM O RIO DOCE E A CONSTRUÇÃO E DE COMPORTAS 

PARA SE AUMENTAR O NIVEL DAQUELE MANANCIAL, E QUE CERTAMENTE 

SERÃO AMPLAMENTE DISCUTIDA PELOS SENHORES DEPUTADOS. NA 

CONFERÊNCIA ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE MUITO DE DISCUTIU, O 
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MEIO AMBIENTE. A PECUÁRIA, ENFIM TODOS VOLTADOS PARA A 

QUESTÃO DA ÁGUA, POIS SABEMOS QUE SE NÃO TIVERMOS UM 

PLANEJAMENTO VOLTADO PARA O VOLUME DE NOSSAS AGUAS, NO 

FUTURO TEREMOS PROBLEMAS, E É IMPORTANTE QUE SE CRIE O 

CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE E EM NOSSA CIDADE NÃO 

TEMOS ESTE CONSELHO FORMADO, MESMO SABENDO QUE JÁ VOTAMOS 

SUA LEI DE CRIAÇÃO E SEM ELE OS MEMBROS QUE ATUAM NA 

SECRETARIA NÃO TÊM QUALQUER COMPETÊNCIA PARA DECIDIR POR 

SER INEXISTENTE O CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIÊNTE, E POR 

ISSO QUE MUITAS DAS VÊZES ESTAMOS FAZENDO O PAPEL DO 

CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE, A QUESTÃO DAS FLORESTA 

DE GOYTACAZES QUE TAMBÉM ESTÁ SENDO DEVIDAMENTE DISCUTIDO, 

AGUARDAMOS COM MUITA ATENÇÃO O PROJETO DE LEI DE NOSSO PDU, 

QUE É SEM DÚVIDA O MAIOR PROJETO QUE SE SERÁ ENVIADO A ESTA 

CAMARA  E QUE CONCLAMAMOS AOS SENHORES VEREADORES PARA 

DISCUTIRMOS E REVER TODAS AS DIVERGENCIAS QUE EXISTEM EM 

NOSSO MUNICIPIO, NOSSOS IDOSOS, NOSSOS DEFICIENTES FISICOS, 

PARA QUE NOVA ESPERANÇA E OUTROS BAIRROS NÃO CAMINHEM 

DESORDENADAMENTE, POR ISSO É QUE O PDU TEM E DEVE CHEGAR 

NESTA CASA COM A MÁXIMA URGENCIA PARA EVITAR QUE A OCUPAÇÃO 

DO SOLO SEJA DA FORMA QUE ESTÁ SENDO SEM QUALQUER 

FISCALIZAÇÃO, ENCERROU CONVIDANDO A TODOS PARA A DISCUSSÃO 

DO PDU HOJE ÀS 19;00 HORAS. DADA A PALAVRA AO SENHOR VEREADOR 

OSMAR MIRANDA, QUE APÓS OS CUMPRIMENTOS DE PRAXE ASSIM SE 

MANIFESTOU: DISSE QUE O PRONUNCIAMENTO QUE FARIA DEVERIA SER 

FEITO NA SEMANA PASSADA, MAS EM RAZÃO DA ELEIÇÃO DA MESA 

DIRETORA E COMISSÕES DEIXOU PARA HOJE. FRISOU QUE O EVENTO 

GOSPEL QUE DEVERIA SER REALIZADO NO CAMPO DO AMÉRICA E QUE 

NÃO SE REALIZAOU POR TER SIDO UM GOLPE DOS ORGANIZADORES 

CONTRA OS EVANGELICOS, NÃO QUER ACUSAR QUALQUER ARTISTA, 

ESTES TAMBÉM DISSERAM QUE OS ORGANIZADORES NÃO CUMPRIRAM O 
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CONTRATO COM ELES, CONCLAMA QUE OS MUNÍCIPES DEVEM FICAR 

ESPERTOS PARA NÃO SEREM ENGANADOS COMO FORAM NA SEMANA 

PASSADA, SABEMOS QUE MUITAS PESSOAS GOSTAM DE MUSICAS 

GOSPEL, ESTAMOS PEDINDO QUE TODOS SEJAM ORIENTADOS PELO SEU 

LIDERES, E TENHAM CAUTELA ANTES DE COMPRAR O INGRESSO PARA 

QUE NÃO FIQUEM NO PREJUIZO COMO OCORREU COM 

APROXIMADAMENTE DUAS MIL PESSOAS ENTRE ELAS A MAIORIA DE 

JOVENS, E QUE HÁ UM GRITO DADO PELOS LÍDERES EVANGÉLICOS E 

MESMO DE OUTRAS RELIGIÕES, POIS SE SABE QUE TODOS NÓS 

APRECIAMOS UMA BOA MUSICA, ESPECIALMENTE A GOSPEL, PARA QUE 

NÃO SEJAM ENGANADOS NOVAMENTE. ENCERRANDO AS INSCRIÇÕES 

DOS SENHORES VERADORES O PRESIDENTE ENCAMINHOU O PROJETO 

DE ORÇAMENTO AO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE FINANÇAS, 

ALERTANDO AOS SENHORES VEREADORES PARA QUE CUMPRAM O 

PRAZO REGIMENTAL PARA A PROPOSITURA DE EMENDAS E QUE 

QUALQUER DÚVIDA DEVERIAM PROCURAR A PROCURADORIA PARA 

ORIENTAÇÕES. PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR TADEU 

DENADAI, E DISSE QUE A PROCURADORIA JÁ INFORMOU QUE O 

VEREADOR QUE TIVER ALGUMA EMENDA PARA APRESENTAR AO 

ORÇAMENTO DEVERIA PROCURAR O SENHOR VALENTE, PELO 

PRESIDENTE FOI INFORMADO QUE O SENHOR VALENTE ESTARÁ A 

DISPOSIÇÃO DOS SENHORES VEREADORES A PARTIR DE TERÇA FEIRA, 

VOLTANDO A LEMBRAR QUE POR ORIENTAÇÃO DA PROCURADORIA QUE 

O PRAZO É DE DEZ DIAS UTEIS. PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA A 

VEREADORA NILSE FREGONA QUE DISSE QUE UM DIA DO SENHOR 

VALENTE É MUITO POUCO E QUE NÃO DARIA TEMPO PARA ATENDER A 

TODOS OS VEREADORES QUE QUIZESSEM FAZER EMENDAS. PELO 

PRESIDENTE FOI DITO QUE ELE ESTARIA DISPONÍVEL NA TERÇA PARA 

QUE OS SENHORES VEREADORES APRESENTASSEM IDÉIAS. A 

VEREADORA NILSE FREGONA SUGERIU QUE A FUNCIONÁRIA RENATA 

FIZESSE UMA AGENDA PARA O ATENDIMENTO, O QUE FOI DEFERIDO.  
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PELO PRESIDENTE FOI DITO QUE A COMISSÃO DE JUSTIÇA ACABOU DE 

INFORMAR QUE TODOS OS PROJETOS QUE SE ENCONTRAM NA 

COMISSÃO SERÃO DEVOLVIDOS A MESA PARA OS PROCEDIMENTOS 

LEGAIS. A SEGUIR O PRESIDENTE ENCAMINHOU OS DEMAIS PROJETOS 

QUE FORAM LIDOS PARA A COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA ANÁLISES E 

CONSIDERAÇÕES PELO PRAZO REGIMENTAL. NÃO HAVENDO MAIS NADA 

A TRATAR, FOI PELO SENHOR PRESIDENTE ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

10/11/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE 

COSTUME. E PARA REUNIÃO DAS COMISSÕES QUARTA-FEIRA A PARTIR 

DAS 9:00 HORAS. E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 
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JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________. 

 

  

 ATA DA TRIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

AOS DEZ DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E TRÊS, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PL, TENDO 

COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA PONTES - 

PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL COM A 

PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - PAN, 

ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, OSMAR 

MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - 

PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – 

PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA 

NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E VALDIR MACIEL - PFL. O SENHOR 

PRESIDENTE CONVIDOU AS AUTORIDADES PRESENTES PARA FAZEREM 

PARTE DA MESA E SEGUIR FOI LIDA A ATA DA SESSÃO, REALIZADA NO DIA 

03/11/2003, QUE FOI APROVADA À UNANIMIDADE, A VEREADORA SANDRA 
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MARA NUNES FOI PELO PRESIDENTE CONVIDADA PARA FAZER A LEITURA 

DO TEXTO BÍBLICO, SOLICITANDO O PRESIDENTRE QUE TODOS FICASSEM 

DE PÉ. A SEGUIR O PRESIDENTE CONVIDOU A VEREADORA MARIA NILSE 

FREGONA A LEITURA DO EXPEDIENTE QUE CONSTOU REGISTRO DO 

SEGUINTE: PROTOCOLO 620/2003, REQUERIMENTO DE LUZIA PARANHOS 

MONTEIRO PARA FAZER USO DA TRIBUNA LIVRE. PROTOCOLO 621/2003, 

VEREADORA SANDARA MARA NUNES REQUERENDO O ESPAÇO DA CÂMARA 

MUNICIPAL E O SISTEMA DE SONO NO DIA 23/11/2003 DAS 8:00 ÀS 13:00 

HORAS. PROTOCOLO 622/2003 PROJETO DE LEI DE AUTORIA DA VEREADORA 

SANDRA MARA NUNES. PROTOCOLO 623/2003 PROJETO DE LEI DE AUTORIA 

DA VEREADORA SANDRA MARA NUNES. PROTOCOLO 624/2003 VEREADORA 

SANDRA MARA NUNES REQUERENDO SE OFICIE A SECRETARIA DE INFRA-

ESTRUTURA E DESENVOLVIMENTO URBANO PARA QUE TOME 

PROVIDENCIAS NO SENTIDO DE REFORMAS DA QUADRA POLIESPORTIVA 

“EDILIO SARTÓRIO” NO BAIRRO AVISO. PROTOCOLO 625/2003 VEREADORA 

SANDRA MARA NUNES REQUERENDO SE OFICIE À SECRETARIA MUNICIPAL 

DE INFRA-ESTRUTURA PARA PROVIDENCIE REPAROS NA ESTRADA DE 

ACESSO AO BAIRRO LINHARES V, NA AVENIDA B-1 DO MESMO BAIRRO. 

PROTOCOLO 626/2003 DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO 

MUNICIPAL. PROTOCOLO 628/2003 ABAIXO-ASSINADO DOS MORADORES DO 

BAIRRO NOVO HORIZONTE REQUERENTE ANÁLISE DO PROJETO DE LEI 

059/2003. REQUERIMENTO DA VEREADORA MARIA NILSE FREGONA, 

REQUERIMENTO DA VEREADORA NILSE FREGONA, SOLICITANDO AO 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL PARA QUE SE MODIFICASSE PARA O 

DIA 29/11/2003 O USO DAS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA, OCASIÃO EM SE 

REALIZARÁ ENCONTRO DOS MEMBROS DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE 

ONDONTOLOGIA NO PERÍODO DE 8:00 ÀS 17:00 HORAS, O QUE FOI DEFERIDO 

PELO PRESIDENTE. TENDO EM VISTA O ABAIXO-ASSINADO LIDO EM 

PLENÁRIO O PRESIDENTE CONVIDOU O VICE-PRESIDENTE PARA ASSUMIR A 

MESA E CONVIDOU A PROCURADORIA DA CASA PARA UMA REUNIÃO E 

DETERMINAR O PROSSEGUIMENTO DO ANDAMENTO DA SESSÃO. APOS O 
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PRESDIDENTE RETORNOU PARA DIRIGIR A SESSÃO E INFORMOU AOS PARES 

E AO PÚBLICO PRESENTE QUE O PROJETO DE LEI Nº 613/2003 IRIA TER SEU 

CURSO NORMAL NESTA CASA TENDO EM VISTA O PARECER DA 

PROCURADORIA, QUE FOI PELA SECRETÁRIA EM EXERCICIO LIDO PARA OS 

SENHORES VEREADORES E O PÚBLICO PRESENTE. INSCRITA A VEREADORA 

NILSE FREGONA QUE CUMPRIMENTOU A MESA, PARES E DEMAIS 

PRESENTES. A SEGUIR AGRADECEU APRESNTE DE TODOS E DISSE QUE 

BREVE ESTARIA INGRESSANDO COM PROJETO QUE FAÇA RETORNAR A 

SESSÃO ÀS 19:00 HORAS, CONTINUANDO DISSE QUE O BAIRRO NOVA 

ESPERANÇA NÃO ESTAVA SOMENTE DE LUTO PELA MORTE DA MENOR E 

SIM PELO DESCASO DA ADMINISTRAÇÃO PUBLICA COM AQUELE BAIRRO. 

MAS QUE A MANIFESTAÇÃO FOI GRANDE E QUE O PODER LEGISLATIVO É O 

UNICO PODER QUE NÃO SE AFASTA DO POVO, FALOU SOBRE O PDU QUE É A 

LEI QUE VAI NORMATIZAR A CIDADE DE LINHARES, JÁ QUE ESTARIAM 

LIMITADAS AS ÁREAS PERMITIDAS PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIOS, 

CASAS, E ÁREA DE PRESERVAÇÃO E QUE O POVO NÃO DEU MUITA 

IMPORTÂNCIA, DAI A PREOCUPAÇÃO DA VEREADORA QUE ESTÁ FALANDO 

POR ELA, JÁ QUE NINGUEM PODE SE MANIFESTAR NA REUNIÃO. E O PDU 

DEVE SER APROVADO PARA QUE LINHARES RECEBA VERBAS PARA 2004., JÁ 

QUE A EXEMPLO DO ORÇAMENTO QUE SEMPRE É APROVADO SEM 

EMENDAS.  SEGUNDO VEREADOR A USAR DA PALAVRA PELO PRAZO DE 

DEZ MINUTOS FOI A VEREADORA SANDRA MARA NUNES QUE APÓS 

CUMPRIMENTAR A MESA SEUS PARES, À IMPRENSA PRESENTE E O PÚBLICO 

EM GERAL ASSIM SE MANIFESTOU, SENHOR PRESIDENTE: INCIALMENTE 

QUERO FAZER UM CONVITE AOS SENHORES VEREADORES E AO PÚBLICO 

PRESENTE PARA SABADO FAZERMOS UMA CAMINHADA ONDE FOI 

DESTRUIDO PELO FOGO AREA DA EMCAPER E ALI PLANTARMOS MUDAS E 

SEMENTES AFIM DE SALVAR A AREA QUE FOI QUEIMADA, E QUE AMANHÃ 

SERÁ CRIADO UM CONSELHO CONSULTIVO DA FLORESTA GOYTACAZESES, 

ESTARÃO PRESENTES O CHEFE GERENTE DO IBAMA, O SENHORES QUE 

CONVIDO NESTE MOMENTO E O POVO EM GERAL. FALOU O OBJETIVO 
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DESTE CONSELHOR ALÉM DE OUTROS SERÁ PREPARA E DR CONDIÇÕES DE 

QUE O POVO POSSA UTILIZAR AQUELA FLORESTA COMO CENTRO DE 

LAZER, COM TRILHAS, CENTRO DE VIVENCIA, PODNEDO ESTAR EM 

CONTATO COM A NATUREZA, JÁ QUE FIICA A POUCO MAIS DE CINCO 

KILOMETROS DA CIDADE, QUE APÓS A CAMINHADA HAVERÁ PREMIAÇÃO 

DO CONCURSO SOBRE DISSERTAÇÃO E DESENHO ALUSIVOS ÀS FLORESTAS, 

SERÃO PREMIADOS TANTO PROFESSORES QUANTOS ALUNOS E ESCOLAS 

ENVOLVIDAS NO CERTAME. A POPULAÇÃO NÃO PODE PERMITIR QUE 

NOSSAS FLORESTAS SEJAM CRIMINOSAMENTE DESTRUIDAS, RECLAMOU 

QUE O POVO NÃO PARTICIPA DA ELABORAÇÃO DESSE ORÇAMENTO, MAS 

QUE AINDA ESTÁ EM TEMPO. O ACONTECIMENTO OCORRIDO COM A MORTE 

DA MENOR OCORREU ANTES QUE O POVO PUDESEM SE MANIFESTAR E QUE 

AGORA O PODER PÚBLICO ESTÁ TENTANDO ACERTAR. QUANTO AO PDU 

AGUARDAMOS COM ANSIEDADE PARA TAMBÉM CONVOCAR O POVO A 

PARTICIPAR DE SUA ELABORAÇÃO, RECLAMOU DO HORÁRIO DAS SESSÕES, 

MAS QUE INFELIZMENTE NEM TODOS TEM CONDIÇÕES DE SE FAZER 

PRESENTE NESTA CASA DAS LEIS, E QUE DURANTE AS EMENDAS NO 

ORÇAMENTO CONCLAMOU A TODOS PARA QUE VENHAM SE MANIFESTAR E 

FISCALIZAR OS SEUS REPRESENTANTES, QUANTO AO PROJETO DE 

PERMUTA ESTARTEI USANDO A PALAVRA NO MOMENTO CERTO E QUAL 

SERÁ MINHA POSIÇÃO. O TERCEIRO VEREADOR INSCRITO O VEREADOR 

TADEU DENADAI, QUE APÓS CUMPRIMENTAR A MESA, SEUS PARES E O 

POVO PRESENTE DE MODO GERAL, ASSIM SE MANIFESTOU: SENHOR 

PRESIDENTE VOLTO A ESTA TRIBUNA PARA FALAR QUE VÁRIOS PROJETOS 

ESTÃO SENDO APRESENTADOS A ESTA CASA DE LEIS E ENTRE ELES ESTÁ 

UM PROJETO DE MINHA AUTORIA QUE AUTORIZA O CHEFE DO PODER 

EXECUTIVO ADQUIRIR UM MAMOGRAFO PARA QUE PESSOAS DE BAIXA 

RENDA NÃO PRECISEM SE DESLOCAR A VITÓRIA PARA EFETUAREM ESTE 

EXAME, SENHORES E SENHORAS UM PROJETO DE GRANDE IMPORTÂNCIA 

PARA O NOSSO MUNICÍPIO, ESPECIALMENTE POR SER UM PROJETO SOCIAL. 

ESSE APARELHO CUSTA APENAS CEM MIL REAIS, E QUE O CUSTO DE SE 



 318 

ENVIAR PESSOAS PARA FAZEM ESTE EXAME EM VITÓRIA PODERIA SER 

COBERTO PELO EXECUTIVO QUE TERÁ O APARELHO PAGO EM MENOS DE 

TRINTA DIAS, JÁ QUE EM MÉDIA DE QUINHENTAS MULHERES MENSAIS VÃO 

A VITÓRIA PARA EFETUAREM ESTE EXAME, E QUE SERVIRÁ PARA 

IDENTIFICAR O CANCER PRECOCE DE MAMA E ASSIM LIVRAR MUITAS 

PESSOAS DESTE MAU, E A AQUISIÇÃO DE UMA MAMOGRAFO É ALTAMENTE 

PAGÉVEL. SOLICITOU A ESTA CASA DE LEIS PARA QUE VOTEM 

FAVORAVELMENTE. FALOU SOBRE O ORÇAMENTO E QUE NELE COLOCARÁ 

SETE EMENDAS PARA QUE POSSA ATENDER A SAUDE EM NOSSO MUNICIPIO, 

EXALTOU QUE RETORNARÁ COM O PROJETO DE UM DIQUE PARA SALVAR 

NOSSAS AGUAS. E CASO O PROJETO NÃO SEJA APROVADO HOJE 

TENTAREMOS FAZXER COM QUE SE APROVE NO ORÇAMENTO, PROJETOS DE 

ASFALTAMENTO DO INTERIOR DO MUNICÍPIO COM O REPASSE DA 

PETROBRAS PARA LINHARES E ESPERA QUE SE ESTE GOVERNO NÃO FIZER 

O PRÓXIMO CERTAMANTE FARÁ, EXALTOU QUE O VEREADOR ATAYDE 

ARMANI ESTÁ FAZENDO 42 ANOS E QUE CERTAMENTE O VEREADOR FARÁ 

UMA GRANDE FESTA. FOI PELA VERADORA NILSE FREGONA PEDIDO UM 

APARTE CONCEDIDO PELO VEREADOR ASSIM SE MANIFESTOU, DOU 

COMPLETO APOIO AO PROJETO SOCIAL APRESENTADO PELO VEREADOR 

TADEU E QUE TAIS EXAMES SÃO DE VITAL IMPORTÂNCIA PARA AS 

MULHERES. AO ENCERRAR SUAS PALAVRAS O VEREADOR DISSE QUE A 

POBREZA IMPERA EM NOSSO MUNICIPIO QUE MUITAS PESSOAS JAMAIS 

TIVERAM ACESSO A ESTE TIPO DE EXAME.  PELO PRAZO DE DEZ MINUTOS 

FOI DADA A PALAVRA AO VEREADOR ATAYDE ANTONIO ARMANI, QUE 

APÓS CUMPRIMENTAR A MESA, SEUS PARES, E O PLENÁRIO EM GERAL 

ASSIM SE MANISFESTOU: SENHOR PRESIDENTE: OUVI COM MUITA ATENÇÃO 

OS VEREADORE QUE ANTECEDERAM, QUE NÃO ABORDARAM O PROJETO 

QUE POR AQUI TRAMITA, OUVI TAMBÉM O VEREADOR TADEU SOBRE SUA 

LUTA COM RELAÇÃO AO PROJETO QUE POR DUAS VEZES JÁ FOI REJEITADO 

NESTA CASA, QUERO SENHORAS E SENHORES QUE SOU UMA PESSOA QUE 

JAMAIS ESTIVE EM CIMA DO MURO, E COMO CIDADEÃO DE LINHARES 
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NUNCA ESCONDI O QUE SOU E ME ORGULHO DE SER DA RELIGIÃO 

CATÓLICA APOSTÓLICA ROMANA E QUE EM HIPÓTESE ALGUMA ESTARIA 

CONTRA ESTA MATÉRIA, E TENHO CERTEZA QUE MUITO MAIS QUE UMA 

PRAÇA A SER CONSTRUIDO ALI, É A CONSTRUÇÃO DE UM TEMPLO, POIS 

HOJE VIVEMOS NUMA SOCIEDADE DILAPIDADE, IRÃOS MATANDO IRMÃO, E 

HOJE PRECISAMOS MESMO É DE CASA DE ORAÇÃO, DISSE QUE NÃO 

DEFENDE AS IDÉIAS DO PREFEITO, MAS, QUE COMO ORGULHO QUER 

EXALTAR O PROJETO DE AUTORIA DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO, POIS 

SUA INICIATIVA É DIGNA DE PARABÉNS, AO SE REFERIR AO ABAIXO 

ASSINADO QUE FOI LIDO NO PLENÁRIO, QUE OS AUTORES FORAM 

INFELIZES POIS, NÃO OBSERVARAM O CONTRADITÓRIO E QUE A CÂMARA 

VAI SIM CUMPRIR SEU DIREITO CONSTITUCIONAL E REGIMENTAL E QUE 

NÃO PODE ACREDITAR QUE PESSOAS QUE ALI  RESIDEM FICAREM CONTRA 

O PROJETO E QUE NÃO TEM DÚVIDA QUE COM O TEMPO ESSAS PESSOAS 

CERTAMENTE UM DIA SE ARREPENDERÃO DE TAL POSIÇÃO. A SEGUIR FOI 

DADA A PALAVRA AO VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA, QUE APÓS 

CUMPRIMENTAR A MESA, SEUS PARES, E AO PUBLICO EM GERAL ASSIM SE 

MANIFESTOU: SENHOR PRESIDENTE: MEUS AMIGOS E AMIGAS, QUERO 

DIZER A TODOS QUE ESTE MOMENTO É GRATIFICANTE A PRSENÇA DE 

TODOS OS SENHORES NESTA CADA DE LEIS, FRISOU QUE GOSTARIA QUE 

TODOS QUE AQUI ESTÃO ESTIVESSEM PRESENTES TAM BEM EM OUTRAS 

OPORTUNIDADE, POIS ESTA CASA É PUBLICA E ESTÁ ABERTA A TODOS. 

FRISOU QUE ANTES DE QUALQUER MANIFESTAÇÃO GOSTARIA DE LER UM 

VERSÍCULO, DO TEXTO BÍBLICO, POIS COMO TODOS SABEM SOU 

EVANGÉLICO DA ASSEMBLEIA DE DEUS, FEITA A LEITURA BIBLICA, DISSE 

QUE A PALAVRA DO SENHOR FALA DENTRO DE NOSSO CORAÇÃO NESTA 

TARDE, POIS JAMAIS FALARIA AOS SENHORES QUE NÃO VOTARIA NO 

PROJETO, POIS TENHO A DIZER AOS SENHORES QUE SOU A FAVOR DO 

PROJETO POR O OBJETIVO DO PROJETO Á CONSTRUÇÃO DE UMA IGREJA 

QUE ESTARÁ DIFUNDINDO A PALAVRA DE DEUS. TERMINADO A 

MAINFESTAÇÃO DOS SENHORES VEREADORES O SENHOR PRESIDENTE DEU 
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A PALAVRA A SENHOR LUZIA PARANHOS MONTEIRO SOLICITANTE DA 

TRIBUNA LIVRE, OPORTUNIDADE EM QUE INFORMOU QUE A 

MAINFESTAÇÃO DEVERIA SER SOMENTE SOBRE O QUE FOI REQUERIDO E 

QUE SE POR VENTURA DESVIASSE DESTE CAMINHO A MESA IRÁ SE 

MANIFESTAR INCLUSIVE SE NECESSÁRIO FOR COM A CASSAÇÃO DA 

PALAVRA DA ORADORA. AUTORIZADA A ORADORA APOS CUMPRIMENTAR 

A MESA, OS SENHORES VEREADORES E AO PÚBLICO PRESENTE, 

MANIFESTOU-SE INICIALMENTE AGADECENDO A OPORTUNIDADE, A 

SEGUIR DISSE: QUE O MOTIVO DE ESTAR AQUI HOJE É EM NOME DOS 

VEREADORES DO BAIRRO DO BNH POIS, ALI RESIDO A SETE ANOS, QUERO 

DIZER QUE A PERMUTA QUE ESTA SENDO FEITA COM O MUNICIPIO, QUE 

AQUELA ÁREA JÁ EXISTIA HÁ MAIS DE TRINTA ANOS E MUITOS 

MORADORES GOSTRARIAM DE TER ALI UMA ÁREA DE LAZER, JÁ QUE TODO 

SER HUMANO PRECISA, QUE A ÁREA FOI COMPRADA COM O DINHEIRO 

PÚBLICO E QUE PASSOU A SER PATRIMONIO PÚBLICO,   ESTOU COLOCANDO 

ISSO NÃO POR SER CONTRA QUALQUER CONSTRUÇÃO ALI, MAS 

DEFENDENDO UMA ÁREA PÚBLICA, NÓS SOMOS CONTRA QUALQUER 

NEGOCIAÇÃO SEJA PARA QUALQUER ENTIDADE, QUEREMOS QUE A ÁREA 

SEJA PÚBLICA, E GOSTARIA DE PEDIR AO SENHOR PRSEIDENTE QUE POSSA 

SEGURAR O PROJETO QUE ESTÁ EM PAUTA. A SEGUIR O PRESIDENTE 

INFORMOU A ORADORA TINHA MAIS CINCO MINUTOS PARA 

QUESTIONAMENTOS, RETORNANDO A FALA, A ORADORA PEDIU MELHOR 

AVALIAÇÃO DO PROJETO. SEGUIR FOI DADA A PALAVRA AO VEREADOR 

ATAYDE PARA QUESTIONAMENTOS, QUE PARABENIZOU A ORADORA POR 

SUA CORAGEM, DISSE AINDA QUE PELO PROJETO QUE SE ENCONTRA EM 

SUAS MÃOS CONSTA QUE A PERMUTA SERÁ DE 2160 M2, POR OUTRA ÁREA 

DE PROPRIEDADE DA MITRA, QUE O QUE SOBRA CERTAMENTE SERVIRÁ 

PARA CONSTRUIR O QUE O MUNICIPIO QUIZER, E QUE NO BAIRRO JÁ POSSUI 

UM GINÁSIO DE ESPORTE. A ORADORA SE MANIFESTOU QUE ALI O POVO 

NÃO QUER PRAÇA E SIM ÁREA DE LAZER, COM QUADRAS, CAMPOS DE 

FUTEBOL, QUADRA DE TENIS E QUE O POVO TAMBÉM SE MANIFESTARÁ SE 
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O MUNICIPIO QUIZER CONSTRUIR ALI UMA PRAÇA, POIS TODOS SÃO 

CONTRA. COM A PALAVRA A VEREADORA SANDRA DISSE QUE NO 

MONENTO CERTO SE MANIFESTARÁ SOBRE O PROJETO, E QUESTIONOU 

SOBRE O ABAIXO ASSINADO NÃO TEM RESPALDO JURÍDICO POR NÃO 

CONSTAR O NUMERO DO TÍTULO ELEITORAL, RESPONDENDO DISSE A 

ORADORA QUE NÃO HÁ NECESSIDADE DE DOCUMENTO, QUE TEM A LEI 

FEDERAL E ESTADUAL QUE FAZ MENÇAO À QUESTÃO. O VEREADOR TADEU 

DENADAI QUESTIONOU, PARABENIZOU A ORADORA PELA DEFESA DA LEI 

ORGÂNICA, QUAL A IDÉIA DOS MORADORES PARA AQUELA ÁREA, A MITRA 

ESTÁ PROPONDO A PERMUTA DE UM TERÇO DA ÁREA, EM RESPOSTA DISSE 

QUE NÃO ESTÁ DEFENDENDO IDÉIA PROPRIA E SIM QUE A A´REA SEJA DE 

LAZER, E QUE DEFENDE O PATRIMÔNIO PÚBLICO. A VEREADORA NILSE 

ASSIM SE MANIFESTOU NÃO TER DISCUTIDO O PROJETO E QUE A MESA 

PODERIA SUSPENDER O TRÂMITE DO PROJETO, SE NÃO DÁ PARA 

CONCILIAR, CHEGANDO A UM CONSESSO, E CONCLUI PERDUNGANDO SE 

EXISTE ESSA POSSIBILIDADE. PELA ORADORA DISSE QUE NÃO COMBINA, 

MAS TUDO É VÁLIDO, E QUE NÃO HOUVE DIÁLOGO, E QUE PODERIA TER 

FEITO PRESBISCITO POIS, MAIORIA DECIDE. COM A PALAVRA MANIFESTOU-

SE O VEREADOR OSMAR MIRANDA, QUE GOSTARIA DE SABER COMO FOI A 

DISCUSSÃO ENTRE O POVO DAQUELA REGIÃO. DISSE A ORADORA NÃO 

ESTÁ DIVIDIDA, PELO VEREADOR TADEU FOI PEDIDO QUE O PÚBLICO 

PRESENTE MORADORES DO BAIRRO BNH QUANTOS MORADORES ESTARIAM 

FAVORÁVEL AO PROJETO. O QUE INDEFERIDO PELO PRESIDENTE. 

CONTINUANDO O PRESODENTE INFORMOU QUE NEM SEMPRE QUE TEM O 

PODER DE DECISÃO É COMPREENDIDO PELAS PARTES MAS, QUE A MESA 

TEVE O CUIDADO DE SE REUNIR PARA QUE A POSIÇÃO TOMADA SEJA 

COMPREENDIDA, SOLICITOU QUE A ORADORA RETORNASSE AO PLENÁRIO 

PARA QUE A DECISÃO SEJA OBSERVADA COM ATENÇÃO. A MESA APOS 

REUNIR DURANTE QUARENTA MINUTOS COM A PROCURADORIA DESTA 

CASA, E QUE AO FINAL SAIU UMA DECISÃO QUE A MESA ASSUME, MESMO 

PORQUE É A PROCURADORIA QUE TERÁ O DEVER DE DEFENDER A CASA EM 
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CASO DE AÇÕES JUDICIAS QEU POSSAM ADVIR POR DECISÕES AQUI 

TOMADAS E SOLICITAOU A SECRETÁRIA EM EXERCICIO PARA QUE FIZESSE 

A LEITURA DO PARECER PARA OS VEREADORES E PÚBLICO PRESENTE, 

APÓS A LEITURA DO PARECER DA PROCURADORIA FOI DADO ANDAMENTO 

NOS TRABALHOS. PELA ORDEM FOI REQUERIDO PELO VEREADOR ATAYDE 

QUE SE FISESSE A INVERSÃO DE PAUTA, E QUE O PROJETO DE LEI Nº 613 

FOSSE PREFERENCIALMENTE VOTADO, PELA ORDEM FOI PELO VEREADOR 

TADEU QUE A PAUTA FOSSE CUMPRIDA RIGOROSAMENTE. SOLICITOU AO 

PRESEIDENTE DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SE TEM ALGUM PROJETO PARA 

DEVOLVER À MESA, PELO VEREADOR FOI DITO QUE TODOS OS PROJETOS 

ESTÃO SENDO DEVOLVIDOS COM PARECER FAVORÁVEL, ACRESCENTOU 

QUE A COMISSÃO DE JUSTIÇA NÃO TEM MAIS PROJETOS PARA 

MANIFESTAÇÃO, POIS TODOS ESTÃO SENDO DEVOLVIDOS NA DATA DE 

HOJE. QUANTO AO REQUERIMENTO QUE FOI EFETUADO PELO VEREADOR 

ATAYDE O PLENÁRIO DEVERI SE MANIFESTAR. A VEREADORA NILSE PEDIU 

A PALAVRA PELA ORDEM E DISSE QUE A PAUTA SEMPRE FOI SEGUIDA, O 

VEREADOR ATAYDES RETIROU A PROPOSIÇÃO. A SEGUIR O PRESIDENTE 

DISSE QUE O ORÇAMENTO MUNICIPAL ESTÁ SENDO ENCAMINHADO À 

COMISSÃO DE FINANÇAS E QUE O PRAZO É DE DEZ DIAS PARA QUE OS 

SENHORES VEREADORES FAÇÃO A COLOCAÇÃO DE EMENDAS, PROJETO DE 

LEI Nº 550/2003, NÃO TEM O PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E DEMAIS 

COMISSÕES, PROJETO DE LEI Nº 570/2003 NÃO TEM O PARECER DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS, E COMISSÃO DE SAÚDE, PROJETO DE LEI Nº 

582/2003 TAMBÉM SEM O PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS, FICANDO 

PARA VOTAÇÃO NO DIA DE HOJE OS PROJETO DE LEI 611/2003 E O PROJETO 

DE LEI Nº 613. PELO PRESIDENTE FOI SOLICITADO A VEREADPRA MARIA 

NILS QUE FIZESSE A LEITURA DO PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA NO 

PROJETO DE LEI 611/2003, O VEREADOR TADEU DISSE QUE O PROJETO DE 

SUA AUTORIA JÁ ESTÁ LIBERADO PARA VOTAÇÃO HÁ MAIS DE TRES 

SEMANA, QUE FOI O AUTOR QUE PEDIU ADIAMENTO E QUE DEVERIA SER 

VOTADO HOJE, O PRESIDENTE SOLICITOU AO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE 
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FINANÇAS QUE INFORMASSE SE JÁ FOI DADO PARECER DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS, QUE FOI DITO QUE NÃO, O VEREADOR TADEU INSSISTIU QUE O 

PROJETO FOSSE COLOCADO EM VOTAÇÃO, PELO PRESIDENTE FOI DITO QUE 

ESTÁ SEGUINDO O REGIMENTO DA CASA, PELO PRESIDENTE FOI 

CONVOCADO AO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE JÁ PASSOU PELA 

COMISSÃO DE SAÚDE, E FOI DITO QUE AINDA NÃO PASSOU PELA 

COMISSÃO, ASSIM TAMBÉM SE MANIFESTOU O VEREADOR JOEL 

CELESTRINI. O PRESIDENTE INFORMOU QUE IRIA PROSSEGUIR A VOTAÇÃO 

DOS PROJETOS EM PAUTA REGIMENTALMENTE. NOVAMENTE FOI 

SOLICITADO PARA A VEREADORA NILSE FAZER A LEITURA DA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA NO PROJETO DE LEI 611/2003, QUE FOI APROVADO À 

UNANIMIDADE, LIDO O PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS FOI 

APROVADO, LIDO O PARECER DA COMISSÃO DE SAUDE, FOI APROVADO Á 

UNIMIDADE. COLOCADO EM VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO FOI APÓS 

DISCUSSÃO APROVADO À UNANIMIDADE. A SEGUIR O PRESEDENTE INICIOU 

A VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI Nº 613/2003, SOLICITOU A VEREADORA 

FOSSE LIDO O PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, QUE FOI APROVADO À 

UNANIMIDADE, A SEGUIR FOI LIDO E COLOCADO EM VOTAÇÃO O PARECER 

DO PROJETO DE LEI Nº 613/2003, E QUE FOI APROVADO À UNANIMIDADE, 

COLOCADO EM VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO, PELO PRESIDENTE FOI 

INFORMADO QUE O PROJETO QUE ORA SE DISCUTE TEM QUORUM 

QUALIFICADO COM DOZE VOTOS E QUE A VOTAÇÃO SERÁ NOMINAL. PELA 

ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR ATAYDES, QUE APÓS 

CUMPRIMENTAR TODOS SE AMNIFESTOU FAVPRÁVEL AO PROJETO DE LEI, 

DIZENTO QUE TAMBÉM É DEFESOR DAS COISAS PÚBLICAS, E QUE NESSE 

MOMENTO TAMBEM ESTÁ DEFENDENDO A COISA PÚBLICA, POIS O PROJETO 

TRATA DE UMA PERMUTA E NÃO DE DOAÇÃO, DISSE TAMBÉM QUE FOI 

EXIBIDO APENAS UM ABAIXO ASSINADO COM APENAS QUINHENTAS 

PESSOAS, E QUE O EXECUTIVO ENCAMINHOU O PROJETO ATENDENDO AO 

QUE DISPÕE O ARTIGO 96 DA LEI ORGÂNICA, E QUE NA PERMUTA ESTÁ 

SENDO FEITA COM UMA ÁREA DE 1440 M2 PARA A CONSTRUÇÃO DE UM 
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CENTRO EDUCACIONAL NO BAIRRO RODRIGHES MACIEL, O PROJETO NÃO 

TRATA DE DOAÇÃO COMO ALEGOU A ORADORA DA TRIBUNA LIVRE, 

ALEGOU AINDA O VEREADOR QUE MESMO MORANDO NO BAIRRO COLINA, 

ALI NÃO TEM TANTA ÁREA DE LAZER COMO O BAIRRO BNH. ENCONTRA-SE 

NO BNH UMA PRACINHA PERTO DA CASA DO SENHOR JAIRO MOREIRA, TEM 

UM GINÁSIO DE ESPORTES, TEM UMA GRANDE ÁREA NO COLÉGIO 

POLIVALENTE, E QUE SE O VEREADOR NÃO DEFENDESSE A CONSTRUÇÃO 

DE UMA IGREJA ESTARIA NEGANDO O SEU BASTISMO, E QUE A CAMARA 

JAMAIS FEZ QUALQUER COISA CONTRA O PODER PÚBLICO, E SOLICITO AOS 

VEREADORES QUE VOTEM FAVORÁVEIS A ESTA MATÉRIA E ESTARÃO 

FAZENDO JUSTIÇA A ESTA CAUSA. DADA A PALAVRA A VEREADORA 

SANDRA, DISSE QUE VOTA FAVORÁVEL A APROVAÇÃO DO PROJETO 

PORQUE É APENAS A PERMUTA DE UM TERÇO DA ÁREA E QUE MUITO SE 

TERÁ PARA O LAZER, ESTAMOS LUTANDO PARA QUE A ÁREA DO 

POLIVALENTE SE CRIE NAQUELA ÁREA UM GRANDE CENTRO OLIMPICO E 

QUE NO MOMENTO SE ENCONTRA OCIOSO.  ALÉM DO MAIS QUANDO SE 

VOTA FAVORÁVEL A UM PROJETO DE TAMNHO PORTE SE ESTÁ TAMBÉM 

VOTANDO EM GRANDES PROJETOS SOCIAIS, POIS, A PASTORAL DA 

CRIANÇA QUE TEM PRESTADO GRANDE SERVIÇO À COMUNIDADE, 

PASTORAL DA CARIDADE, PASTORAL FAMILIAR QUE VEM CUIDANDO DAS 

FAMILIAS DE NOSSA COMUNIDADE, VEM QUE A INSTITUIÇÃO DA IGREJA 

CATÓLICA SE PREOCUPADA COM TODOS ESSES VALORES PARA QUE SE 

CRIE SEUS FILHOS DENTRO DA LEI. TEMOS TAMBÉM A PASTORAL DE 

JUVENTUDE QUE TEM UM TRABALHO VOLTADO PARA OS JOVENS E 

CONTRA AS DROGAS, E NÓS TEMOS O DEVER DE CONTRIBUIR PARA QUEI SE 

PERPETUE, VOTAMOS FAVORÁVEL PORQUE SABEMOS QUE NÃO SERÁ A 

ÁREA TODA A SER PERMUTADA, E SIM APENAS UM TERÇO DELA. E O 

ESPAÇO QUE VAI FICAR DA OUTRA IGREJA SEJA REVERTIDO PARA OUTRAS 

OBRAS SOCIAIS. PELOA ORDEM PEDIU A PALVARA O VEREADOR TADEU 

QUE REQUEREU A PRORROGAÇÃO DA SESSÃO, O QUE FOI APROVADO. 

CONTINUANDO O VEREADOR DISSE QUE ESTA CASA JÁ DOOU ÁREA DE 
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TERRAS A PARTICULARES, E PORQUE NÃO PERMUTAR COM O PODER 

PÚBLICO, SOMOS FAVORÁVEIS A APROVAÇÃO DA FORMA COMO ELE SE 

ENCONTRA. PEDIU A PALAVRA A VEREADORA NILSE, QUE DISSE SER 

COMPLEXO, E POR ISSO IRIA SE ABSTER DE VOTAR NO PROJETO. O 

VEREADOR OSMAR MIRANDO SE EXPRESSOU CONTRÁRIO AO PROJETO EM 

RAZÃO DE NÃO CONCORDAR COM A FORMA DO PROJETO ENCAMINHADO. A 

SEGUIR FOI PELO PRESIDENTE COLOCADO, EM VOTAÇÃO QUE FOI 

APROVADO COM O VOTO CONTRÁRIO DO VEREADOR OSMAR MIRANDA E 

COM A ABSTENÇÃO DA VEREADORA NILSE FREGONA, E ENCAMINHADO A 

SCRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO, NADA MAIS HAVENDO 

PARA CONSTAR, O PRESIDENTE AGRADECEU AS PESSOAS ENVOLVIDAS NO 

IMPASSE DE HOJE, E QUE TODAS AS DECISÕES SÃO TOMASDAS DE ACORDO 

COM O REGIMENTO INTERNO E COM A PROCURADORIA DESTA CASA, NÃO 

HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI PELO SENHOR PRESIDENTE 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 17/11/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO 

HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA REUNIÃO DAS COMISSÕES 

QUARTA-FEIRA A PARTIR DAS 9:00 HORAS. E PARA CONSTAR EU, (            )                  

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS 

SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 
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ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
 
 
 

ATA DA TRIGÉSIMA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E 

TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 
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GABRIEL SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PV, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E 

VALDIR MACIEL - PFL. O SENHOR PRESIDENTE CONVIDOU AS 

AUTORIDADES PRESENTES PARA FAZEREM PARTE DA MESA E SEGUIR 

FOI LIDA A ATA DA SESSÃO, REALIZADA NO DIA 10/11/2003, QUE FOI 

APROVADA À UNANIMIDADE. NÃO HAVENDO EXPEDIENTE. FOI PELO 

PRESIDENTE DADA A PALAVRA À VEREADORA NILSE FREGONA INSCRITA 

CUMPRIMENTOU A MESA, PARES E DEMAIS PRESENTES. A SEGUIR 

TECEU CRITICAS AO PROJETO DE LEI QUE BENEFICIARIA SOMENTE AOS 

PROFESSORES DO ENSINO FUNDAMENTAL, ALEGANDO QUE O ABONO 

SALARIAL DEVERIA ALCANÇAR TAMBEM AOS POROFESSORES DO 

CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL, ALEGANDO QUE A EDUCAÇÃO 

INFANTIL É A MOLA QUE IRA PREPARAR OS FUTUROS ALUNOS DAI A 

NECESSIDADE DE VALORIZAR OS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 

INFANTIL, CERTAMENTE DIRÃO QUE O PROJETO É INCOSTITUCIONAL, 

MAS QUE OUTROS PROJETOS INCOSTITUCIONAIS NESTA CASA FORAM 

APROVADOS, A EMENDA DO VEREADOR ARILDO KIRMSE DEVE SER 

APROVADO, POIS TEM TENTADO A REVOGAÇÃO DESTA LEI DE 

TRANSPORTES COLETIVOS E NÃO TEM CONSEGUIDO E QUE CHEGOU A 

HORA DESTA CASA FAZER JUSTIÇA VOTANDO TAMBÉM A EMENDA QUE 

BENEFICIARIA TAMBÉM AOS DEMAIS PROFISSIONAIS. SOLICITANDO UM 

APARTE O VEREADOR TADEU DENADAI DISSE QUE A EMENDA NÃO 

INCONSTITUCIONAL E QUE A EMENDA É APENAS AUTORIZATIVA E QUE A 

CASA DEVERIA VOTAR E O EXECUTIVO SE NÃO QUIZESSE QUE VETASSE, 

A VEREADORA NILSE FINALIZOU DIZENDO QUE A CASA NÃO VOTARÁ 

PELA APROVAÇÃO DA EMENDA SE NÃO QUIZER. A SEGUNDA VEREADORA 

INSCRITA SANDRA MARA, APÓS CUMPRIMENTAR A MESA SEUS PARES, À 

IMPRENSA PRESENTE E O PÚBLICO EM GERAL ASSIM SE MANIFESTOU, 
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SENHOR PRESIDENTE: QUERO INICIAR MINHA FALA COM UMA POESIA 

ESCRITA PELA ALUNA MARIANGELA SIMON DA SILVA ALUNA DA SEXTA 

SÉRIE DA ESCOLA MUNICIPAL FUNDAMENTAL SAMUEL BATISTA CRUZ 

CUJO O TÍTULO É “FLORESTA DESCONHECIDA” ELOGIOU A 

SENSIBILIDADE DA ALUNA, EXALTOU QUE ESTES SÃO OS RESULTADOS 

DO CONCURSO QUE PROMOVEU NAS ESCOLAS SOBRE NOSSAS 

FLORESTAS, APROVEITOU PARA MOSTRAR QUE MUITOS ALUNOS ESTÃO 

ADORMECIDOS QUE BASTA UM LEVE TOQUE PARA QUER COLQUEM SUA 

ALMA NA PONTA DO LAPIS E CONSTRUIREM COISAS TÃO BELAS COMO O 

TEXTO LIDO E OS DESENHOS APRESENTADOS, A CAMINHADA NÃO TEVE 

PRESENÇA MACIÇA, MAS, SIM QUALIDADE, OPORTUNIDADE EM QUE 

AGRADECEU A BRAMETAL QUE ESTEVE PRESENTE NO ATO, MOSTRANDO 

QUE ESTÁ PRECOCUPADA COM A QUESTÃO AMBIENTEAL, RESSALTOU 

QUE O UNIVERSO FOI CRIADO HA QUINZE BILHÕES DE ANOS E O SER 

HUMANO HA DOIS MILHÕES DE ANOS, E QUE NÓS ESTAMOS COM UMA 

DÍVIDA MUITO GRANDE COM O MEIO AMBIENTE, MESMO SENDO MUITO 

MAIS JOVEM, A CAMINHADA DO SER HUMANO É UMA TRAJETÓRIA 

PERNICIOSA, DIVIDA COM DESMATAMENTOS, POLUIÇÃO DO AR, COM O 

DESENQUILÍBRIO TOTAL COM A NATUREZA E PRECISAMOS SALDAR ESSA 

DÍVIDA O MAIS RÁPIDO POSSÍVEL, APROVEITOU O ENSEJO PARA 

AGRADECER AS PARCEIRAS NESTE EVENTO COMO A BRAMETAL, MÓVEIS 

RIMO, PERFILADOS RIO DOCE, SUCO MAIS QUE CONOSCO ESTIVERAM E 

NÃO MEDIRAM ESFORÇOS PARA ATENDER AO NOSSO PROJETO, E JÁ 

ESTAMOS AGENDANDO NOVO EVENTO PARA O ANO DE 2004, QUERO 

TAMBÉM DESTACAR E AGRADECER A SECRETARIA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO E OUTRAS QUE TAMBÉM SE COLOCARAM A DISPOSIÇÃO 

PARA REALIZAÇÃO DO EVENTO, QUANTO AOS PROJETOS E A EMENDA 

QUE ESTÃO EM PAUTA NO MOMENTO CERTO FALAREMOS SOBRE A 

MATÉRIA E QUE DESDE JÁ ME MANIFESTO FAVORÁVEL, APROVEITOU O 

PARA PEDIR A TODOS QUE PARTICIPEM DA VOTAÇÃO DAS EMENDAS DO 

ORÇAMENTO QUE SERÃO DISCUTIDAS NESTE PLENÁRIO E ESTOU 
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CONVIDANDO A TODOS QUE ESTEJAM AQUI PARA ACOMPANHAREM A 

VOTAÇÃO E DISCUSSÃO, AFINAL É O ORÇAMENTO DO MUNICIPIO QUE 

ESTÁ EM JOGO E QUE DURANTE AS EMENDAS NO ORÇAMENTO PARA 

QUE TODOS VENHAM FISCALIZAR OS SEUS REPRESENTANTES. O 

TERCEIRO VEREADOR INSCRITO O VEREADOR TADEU DENADAI, QUE 

APÓS CUMPRIMENTAR A MESA, SEUS PARES E O POVO PRESENTE DE 

MODO GERAL, ASSIM SE MANIFESTOU: SENHOR PRESIDENTE ANTES DE 

INICIAR MINHA FALA QUERO DIZER A TODOS OS PRESENTES O MEU 

APOIO TOTAL AO PROJETO DE EMENDA DO VEREADOR ARILDO KIRMSE E 

QUE CERTAMENTE ESTAREI DANDO O MEU VOTO FAVORÁVEL PARA QUE 

OS PROFESSORES DO CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL TAMBÉM 

TENHAM O DIREITO DE RECEBER O ABONO SALARIAL ENCAMINHA A ESTA 

CASA DE LEIS FAZENDO JUSTIÇA AOS PROFESSORES QUE FORAM 

DISCRIMINADOS PELO PODER EXECUTIVO. ACABO DE RECEBER UMA 

REVISTA “CIDADES – O POPULAR” DO JORNALISTA DA CÂMARA SENHOR 

SAMUEL QUE FEZ UMA MATÉRIA PAGA E FICO FELIZ QUE MESMO SENDO 

PAGA, RETRATA NA MATÉRIA UMA DISCUSSÃO QUE ESTE VEREADOR 

VEM TENTANTO PROVAR QUE É A POLUIÇÃO QUE A INDUSTRIA “LASA” 

PROVOCA EM NOSSO MUNICÍPIO, ME PERMITA SENHOR PRESIDENTE 

QUE EU LEIA O TRECHO “A LASA ESTÁ TRABALHANDO COM SEU MAIS 

NOVO MAQUINÁRIO VOLTADO PARA O CORTE DA CANA NO CAMPO QUE 

REPRESENTA A DIMINUINÇÃO DA POLUIÇÃO EM LINHARES PROVOCADO 

COM A QUEIMA DA PALHA DA CANA DE AÇUCAR” SENHOR PRESIDENTE 

SENHORES VEREADORES TODOS SABEM MUITO BEM QUE ESTA É UMA 

LUTA QUE ESTE VEREADOR VEM TRAVANDO NESTA CAMARA PORQUE 

COMO MÉDICO SABEMOS QUE A POLUIÇÃO PROVOCADA PELA 

INDUSTRIA LASA VEM DEIXANDO O POVO LINHARENSE DOENTE COM O 

AUMENTO DE DOENÇAS COMO A TUBERCULOSE QUE HOJE ESTÁ ACIMA 

DA MÉDIA NORMAL E POSSO PROVAR COM RELATÓRIOS DA SECRETARIA 

DA SAUDE. VOLTO A FALAR QUE O PROJETO SOBRE A MOMOGRAFIA, O 

PROJETO É APENAS AUTORIAZATIVO E QUE O VEREADOR ANANIA 
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PRESIDENTE DA COMISSÃO DE FINANÇAS SE COMPROMETEU DEVOLVÊ-

LO A MESA NA PROXIMA SEMANA, SABEMOS QUE ESSE APARELHO QUE 

PODERÁ SER COMPRADO PELO PODER EXECUTIVO É AUTO PAGÁVEL E 

AUTO SUSTENTÁVEL, E O QUE TODA IMPORTÂNCIA QUE FOR GASTA COM 

SUA COMPRA LOGO ESTARÁ PAGO, ESTOU COLOCANDO SETE EMENDAS 

NO ORÇAMENTO QUE CERTAMENTE SERÃO DE GRANDE VALIA PRA O 

MUNICIPIO, ENTRE ELES É O ASFALTAMENTO DE NOSSAS ESTRADA 

VICINAIS, E QUE NENHUM RECURSO SERÁ NECESSÁRIO SER USADO, A 

NÃO SER O REPASSE DA PETROBRÁS, A CONSTRUÇÃO DE UM DIQUE, O 

CENTRO DE DIAGNOSTICO NO ARAÇÃ E DOIS MIRANTES, OS 

ASFALTAMENTO DAS PRINCIPAIS VIAS DO CENTRO DE LINHARES, USINA 

DE LIXO, PARA O DESTINO FINAL DO LIXO DE LINHARES, ENCERROU 

REPASSANDO OS MINUTOS FINAIS AO ILUSTRE VEREADOR ARILDO QUE 

APOS CUMPRIMENTAR A TODS ASSIM SE MANIFESTOU: DISSE QUE É 

MUITO BOM VER O PLENÁRIO LOTADO, FAÇO UM APELO AS AUTORIDADE 

COMPETENTES AO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO É MUITO TRISTE 

QUANDO ACONTECE UM ACIDENTE AQUI EM NOSSO MUNCIÍPIO QUE NÃO 

TEM UM PERITO E AS PESSOAS ACIDENTADAS E QUE FALECEM NO 

LOCAL SÃO OBRIGADAS A FICAREM DE QUATRO A SEIS HORAS 

ESPERANDO SER ATENDIDA, APROVEITO PARA FAZER UMA DENUNCIA 

SOBRE A CAPACIDADE DA PONTE QUE LIGA LINHARES A DE RIO 

BANANAL, A PONTE DO RIO PEQUENO COMO TODOS CONHECEM, VEM 

SUPORTANDO PESO DO CARROS LOTADOS DE GRANITO QUE POR ALI 

ESTÃO TRANSITANDO. QUERO SOLICITAR PROVIDÊNCIAS PARA QUE 

SEJA AVALIADA ESSA DENUNCIA A FIM DE QUE SE EVITE UM POSSÍVEL 

ACIDENTE DE GRANDE MONTA NAQUELE TRECHO, QUANTO AO PROJETO 

QUE SE ENCONTRA NESTA CASA SOBRE O ABONO SALARIAL QUE SERÁ 

EM BENEFICIO AOS PROFESSORES DO ENSINO FUNDAMENTAL, O 

VEREADOR LEMBROU QUE DURANTE AS CAMPANHAS ELEITORAIS 

TODOS OS CANDIDATOS COMPARECEM NAS CRECHES PARA PEDIREM 

VOTOS E APOIO DAQUELES PROFESSORES E QUE AGORA CHEGOU A 
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HORA DE DAR A CONTRAPRESTAÇÃO, VOTANDO NA EMENDA QUE IRÁ 

BENEFICAR A TODOS ELES. A SEGUIR PELA ORDEM O VEREADOR TADEU 

ESCLARECEU QUE VOTARÁ NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR 

ARILDO KIRMSE.A SEGUIR FOI PELO PRESIDENTE DITO QUE NÃO 

HAVENDO MAIS COLEGAS INSCRITOS, INCIARIA PARTIR A ORDEM DO DIA, 

SOLICITOU A VEREADORA SANDRA SE DESEJA PEDIR ADIMENTO DE 

VOTAÇÃO NO PROJETO DE SUA AUTORIA E QUE SERIA VOTADO HOJE, 

PELA VEREADORA FOI DITO QUE SE COLOCASSE EM VOTAÇÃO, PELA 

ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA E 

INFORMOU AO PRESIDETE QUE O PROJETO DA VEREADORA SANDRA 

MARA ENCONTRA-SE NA COMISSÃO DE FINANÇAS O QUE FOI 

AGRADECIDO PELO PRESIDENTE. A SEGUIR FOI PELO PRESIDENTE 

INFORMADO QUE DOCUMENTO IMPORTANTE ACARA DE CHEGAR NA 

CASA E SOLICITOU AO CHEFE DO CERIMONIAL QUE DISTRIBUISSE A 

TODOS OS PRESENTE E OS SENHORES VEREADORES, O PRESIDENTE 

INFORMOU QUE DOIS PROJETOS ESTÃO NA PAUTA E SOLCITOU AOS 

SENHORES VEREADORES QUE RETORNASSEM PARA OS TRABALHOS, O 

PROJETO 626/2003 REFERE-SE AO ABONO SALRIAL QUE INCIALMENTE 

ERA DE MIL E DUZENTOS REAIS E FOI POSTERIALMENTE AUMENTADO 

PARA MIL E QUINHENTOS REAIS, E RESSALTOU QUE A VONTADE DO 

VEREADOR É LOVÁVEL, MAS QUE A PROCURADORIA DA CASA JÁ SE 

MANIFESTOU PELA INCOSTITUCIONALIDADE E AS COMISSÕES JÁ SE 

MANIFESTARAM CONTRÁRIO A MATÉRIA E ESTÃO BASEADAS EM LEI 

FEDERAL E A EMENDA NEM SOFRERÁ VOTAÇÃO DO PLENÁRIO NESTA 

CASA EM RAZÃO DE SUA INCOSTITUCIONALIDADE, PELO ORDEM PEDIU A 

PALAVRA O VEREADOR ARILDO KIRMSE E PEDIU QUE O EXECUTIVO 

FIZESSE UMA REVISÃO NA MATÉRIA E BENEFICIASSE ESSA CLASSE QUE 

NECESSITA E MERECE UM PRESENTE DE NATAL. O PRESIDENTE DEIXOU 

BEM CLARO QUE A CÂMARA NÃO TEM COMPETENCIA PARA LEGISLAR EM 

LEI FEDERAL QUE É UMA LEI MAIOR.  O PRESIDENTE INFORMOU QUE O 

PROJETO DE LEI Nº 550/2003, NÃO SEIRA VOTADO, POIS, ENCONTRAVA-SE 
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NA COMISSÃO DE FINANÇAS, A VEREADORA SANDRA MARA NUNES 

AUTORA DO PROJETO DISSE QUE O PROJETO TRATA ESPECIFICAMENTE 

SOBRE A PAZ EVITANDO QUE VIOLÊNCIAS POSSAM ACONTECER 

DURANTE O FINAL DO ANO NO SENTIDO DE VALORIZAR A VIDA DANDO 

SEGURANÇA A SOCIEDADE, E PEDIU A COMISSÃO DE FINANÇAS QUE 

PROMUNCIASSE FAVORÁVELMENTE A MATÉRIA. A SEGUIR FOI 

SOLICITADO AO VEREADOR WALDIR MACIEL QUE FIZESSE A LEITURA DO 

PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, NO PROJE5O DE LEI 626/2003, QUE 

COLOCADO EM VOTAÇÃO FOI APROVADO. APÓS O PARACER DA 

COMISSÃO DE FINANÇAS FOI COLOCADA EM VOTAÇÃO E FOI APROVADO, 

LOGO A SEGUIR FOI LIDO O PARACER DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, QUE 

COLOCADO EM VOTAÇÃO FOI APROVADO, COLOCADO EM VOTAÇÃO O 

TODO O PROJETO FOI APROVADO À UNANIMIDADE, JUSTIFICANDO O 

VOTO A VEREADORA SANDRA CRITICOU A REMUNERAÇÃO DOS 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO QUE CONCERTEZA DEVERIA SER BEM 

MAIOR. A SEGUIR O PRESIDENTE INFORMOU AOS SENHORES 

VEREADORES QUE DESEJAM FAZER EMENDA AO ORÇAMENTO QUE O DR 

VALENTE ESTARÁ NA CÂMARA AMANHÃ PARA ATENDIMENTO AOS 

SENHORES VEREADORES, A SEGUIR, NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI PELO SENHOR PRESIDENTE ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

24/11/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE 

COSTUME. E PARA REUNIÃO DAS COMISSÕES QUARTA-FEIRA A PARTIR 

DAS 9:00 HORAS. E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 
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ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

 

ARILDO KIRMSE..................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI...........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI...............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL..........: _________________________________ 
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ATA DA TRIGÉSIMA NONA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA 

AOS VINTE E QUATRO DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL 

E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PV, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E 

VALDIR MACIEL - PFL. O SENHOR PRESIDENTE CONVIDOU AS 

AUTORIDADES PRESENTES PARA FAZER PARTE DA MESA E SEGUIR FOI 

LIDA A ATA DA SESSÃO, REALIZADA NO DIA 24/11/2003, QUE FOI 

APROVADA À UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOU; PROTOCOLO 

638/2003, VEREADORA SANDRA MARA NUNES REQUERENDO A 3ª CIA 

INDEPENDENTE RONDA POLICIAL; PROTOCOLO 639/2003, VEREADORA 

SANDRA MARA NUNES, DISPONDO SOBRE INSTALAÇÃO DE RÁDIO BASE 

“ERB” E DÁ OUTRAS PROVIDENCIAS; PROTOCOLO 640/2003, VEREADORA 

MARIA NILSE FREGONA, REQUERENDO INFORMAÇÃO POR CERTIDÃO; 

PROTOCOLO 648/2003, VEREADOR FRANCISCO TARCISIO SILVA 

DISPONDO SOBRE UTILIDADE PÚBLICA; PROTOCOLO 650/2003, PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL DISPONDO SOBRE IMPOSTO E SERVIÇOS DE 

QUALQUER NATUREZA - ISSQN E DANDO OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 

PROTOCOLO 651/2003, PODER EXECUTIVO MUNICIPAL DISPONDO SOBRE 

PRORROGAÇÃO DA VIGENCIA DA LEI Nº 2387/2003; OFICIO DO CONSELHO 

REGIONAL DE ODONTOLOGIA ACUSANDO RECEBIMENTO DE 

CONFIRMAÇÃO DA CESSÃO DAS DEPENDÊNCIAS DESTA CASA PARA 

REALIZAÇÃO DO CONGRESSO DE ODONTOLOGIA. PELO PRESIDENTE FOI 

DITO QUE SOMENTE DOIS VEREADORES ESTAVAM INSCRITOS PARA O 

USO DA PALAVRA, PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR TADEU 
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DENADAI E REQUEREU QUE FOSSE CONSIGNADO EM ATA O OFÍCIO DE 

AGRADECIMENTO ENVIADO PELO PADRE ADRIANO E QUE FIQUE 

REGISTRADO TAMBÉM QUE O VOTO QUE FOI DADO AO PROJETO DE 

PERMUTA DAS ÁREAS FOI DE CORAÇÃO. PELO PRESIDENTE FOI DITO 

QUE APROVEITAVA A OPORTUNIDADE PARA QUE FOSSE CONSTADO EM 

ATA O AGRADECIMENTO DA MESA E DE TODOS OS VEREADORES QUE 

PARTICIPARAM DA VOTAÇÃO, E VOTARAM FAVORAVELMENTE AO 

PROJETO. PEDINDO A PALAVRA PELA ORDEM A VEREADORA SANDRA 

MARA NUNES DISSE QUE ENDOSSAVA AS PALAVRAS DO VEREADOR 

TADEU DENADAI E QUE A VOTAÇÃO DO PROJETO APESAR DE POLEMICA, 

FOI JUSTA, JÁ QUE A IGREJA PRESTA UM RELEVANTE SERVIÇO SOCIAL 

NA COMUNIDADE. FOI PELO PRESIDENTE DADA A PALAVRA À 

VEREADORA NILSE FREGONA, QUE INSCRITA CUMPRIMENTOU A MESA,  

PARES E DEMAIS PRESENTES, DISSE:  QUE A SEMANA FOI MEIO 

TUMULTUADA EM RAZÃO DAS EMENDAS AO ORÇAMENTO E PEDIU AOS 

COLEGAS MUITA ATENÇÃO DURANTE A VOTAÇÃO, DISSE AINDA QUE 

HOJE IRIA FALAR PARA A LOJA MACÔNICA, E QUE LÁ ESTARIA PARA 

COLOCAR OS PONTOS DO ORÇAMENTO E TAMBÉM OUVIR SUGESTÕES. 

QUANTO AO “PDU” ATÉ AGORA NÃO SE TEM A MINUTA E QUE NÃO ESTÁ 

ENTENDENDO COMO UMA EMPRESA DA BRASILIA FOI CONTRADA PARA 

ELABORAÇÃO DO “PDU” EM LINHARES, TENDO SOLICITADO AO 

EXECUTIVO QUANTO ESTÁ PAGANDO A ESTA EMRESA E ATÉ O MOMENTO 

NÃO RECEBEU QUALQUER INFORMAÇÃO, MAS TEM CERTREZA QUE COM 

A AJUDA DO MINISTÉRIO PÚBLICO OBTERÁ TAIS INFORMAÇÕES. 

INFORMOU QUE NO ESTADO DO ESPPÍRITO SANTO TEM A FUNDAÇÃO 

“CECILIANO ABEU DE ALMEIDA” ESPECIALIZADA EM REALIZAR PROJETO 

DESTA NATUREZA, NÃO ENTENDENDO A PREFERÊNCIA PELA EMPRESA 

DE BRASILIA. INFORMA TAMBÉM QUE NO DIÁRIO OFICIAL FOI PUBLICADO 

A CONTRATAÇÃO DE UMA EMPRESA DE PATROLAMENTO QUE JAMAIS SE 

OUVIU FALAR DELA, E VAI RECEBER DO MUNICÍPIO A IMPORTÂNCIA DE 

QUATROCENTOS E NOVENTA MIL REAIS PARA FAZER O PATROLAMENTO 
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DAS ESTRADAS DO INTERIOR. CHAMOU ATENÇÃO PARA OS QUARENTA 

POR CENTO DE ADIANTAMENTO LEGISLATIVO PEDIDO PELO EXECUTIVO, 

NADA MAIS É QUE UM JOGO POLÍTICO. QUA NA VERDADE O ORÇAMENTO 

É UM JOGO E DE NADA VALE. A AUSENCIA DO BALANÇO GERAL NESTA 

CASA DEIXA MUITO A DESEJAR QUANTO AO PROPOSITO DA 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, MAS QUE VAI SOLICITAR AO TRIBUNAL DE 

CONTAS DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO CÓPIA PARA QUE NO ANO 

QUEM VEM POSSAMOS ANALISAR O ORÇAMENTO ENVIADO COM MAIOR 

DETALHAMENTO, PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR ATAYDES 

ANTONIO ARMANI   DISSE QUE CASO A VEREADORA QUIZESSE PODERIA 

TAMBÉM ASSINAR O PEDIDO AO TRIBUNAL DE CONTAS, PELA 

VEREADORA FOI DITO QUE SIM E SOLICITOU DA PROCURADORIA QUE 

TOMASSE AS PROVIDÊNCIAS NESSE SENTIDO. ENCERRANDO A 

DISCUSSÃO DA QUESTÃO DISSE O PRESIDENTE QUE O BALANÇO 

PROVAVELMENTE SE ENCONTA NA CASA. A SEGUIR DOI DADA A 

PALAVRA AO VEREADOR TADEU DENADAI VEREADOR QUE  INSCRITO, 

APÓS CUMPRIMENTAR A MESA SEUS PARES, À IMPRENSA PRESENTE E O 

PÚBLICO EM GERAL ASSIM SE MANIFESTOU, SENHOR PRESIDENTE: 

CONSTRANGIDO QUERO DIZER A TODOS PRESENTES QUE SERÁ 

INAUGURADO O HEMONÚCLEO DE LINHARES E O CAP CENTRO NIVEL 

SOCIAL TRES. QUERO INFORMAR QUE O HEMONÚCLEO TEM NOME E QUE 

FOI APROVADO POR TODOS OS VEREADORES DESTA CASA PROJETO DE 

LEI Nº 708/2001 DE AUTORIA DESTE VEREADOR DENOMINANDO O 

HEMOCENTRO “DR. JOEL COELHO FERREIRA”, E QUE HOJE FOI COBRADO 

PELA CLASSE MÉDICA COMO FICARIA O NOME DO HEMOCENTRO. JÁ 

INFORMEI POR VÁRIAS VEZES AOS JORNALISTAS QUE NO NOME 

DAQUELA OBRA É DR.JOEL COELHO FERREIRA E QUE O MUNICIPIO SE 

NEGA RECONHECER, PELA ORDEM PEDIU A PALAVRA O VEREADOR 

ATAYDES ANTONIO ARMANI, QUE CONCEDIDO DISSE: PARABENIZO O 

VEREADOR POR TER TRAZIDO A BAILE ESTE ASSUNTO, MAS QUE O 

PREFEITO MUNICIPAL COMO BOM DITADOR QUE É, QUE DENOMINAR 
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TUDO E QUANDO ALGUMA OBRA DE SUA ADMINISTRAÇÃO TEM NOME 

DENOMINADO COMO É O CASO DO HEMONUCLEO NÃO QUER ACATAR. O 

SENHOR PREFEITO QUANDO TOMOU POSSE FEZ UM JURAMENTO DE 

CUMPRIR AS LEIS DO MINICÍPIO, E SE ELE NÃO QUER OBEDECER AS LEIS, 

PELO MENOS RESPEITE O NOME DE DOUTOR JOEL COELHO FERREIRA. 

RETORNANDO O VEREADOR TADEU DISSE: QUE TEVE GRANDE AMIZADE 

COM O DOUTOR JOEL, DESTE O TEMPO EM QUE AINDA ESTUDANTE FAZIA 

RESIDENCIA E O DOUTOR JOEL ALI ESTÁVA SEMPRE SOLICITO, MAS 

CASO O SENHOR PREFEITO NÃO QUEIRA ATENDER A LEI APROVADA 

PELA CÂMARA, ESTE VEREADOR, MAIS A FAMILIA E A CLASSE MÉDICA 

IRÃO ADQUIRIR AS LETRAS E LÁ ESTAREMOS COLOCANDO O NOME QUE 

FOI APROVADO. CONTINUANDO O VEREADOR DISSE QUE O ORÇAMENTO 

É UMA GRANDE FARSA, MESMO ASSIM ESTOU APRESENTANDO SETE 

EMENDAS E QUE TODAS SÃO DE IMPORTANCIA PARA O MUNICIPIO E TEM 

FUNÇÕES SOCIAIS E SÃO OBJETIVAS, POR ISSO SOLICITO AOS 

SENHORES VEREADORES QUE VOTEM FAVORÁEIS. PELO VEREADOR 

ATAYDES ANTONIO ARMANI FOI PEDIDO UM APARTE E DISSE QUE 

ESTAVA RECEBENDO UM PROJETO DE COBRANÇA DE IMPOSTO SOBRE 

SERVIÇOS E QUE ALI ESTAVA RETRADO A GANANCIA DO PODER 

EXECUTIVO. PELO PRESIDENTE FOI DITO QUE QUANTO ÀS PLACAS A 

COMPETÊNCIA DE CONFECCIONAR É DO ESTADO E NÃO DO MUNICIPIO, 

QUANTO AO PROJETO APRESENTADO SOBRE O ISS, NADA MAIS NADA 

MENOS ESTÁ SENDO FEITO SENÃO REGULAMENTANDO NO MUNICÍPIO A 

LEI COMPLEMENTEAR 166/2003, APROVADO PELO GOVERNO FEDERAL E 

PELA MAIORIA DOS SENHORES DEPUTADOS FEDERAIS E QUE ESTA CASA 

IRÁ SOLICITAR AO CONGRESSO NACIONAL QUE INFORME QUAIS OS 

DEPUTADOS CAPIXABAS QUE VOTARAM A FAVOR DA LEI 

COMPLEMENTAR. O PRESIDENTE SOLCITOU AO VEREADOR ANANIAS 

COSTA DE SOUZA SE ALGUM PROJETO DE SUA COMISSÃO SERIA 

DEVOLVIDO À MESA, PELO PRESIDENTE DA COMISSÃO FOI DITO QUE 

ESTAVA DEVOLVENDO A MESA O PROJETO DE LEI 570/2003, DE AUTORIA 
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DO VEREADOR TADEU DENADAI. A SEGUIR, NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI PELO SENHOR PRESIDENTE ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

09/12/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE 

COSTUME. E PARA REUNIÃO DAS COMISSÕES QUARTA-FEIRA A PARTIR 

DAS 9:00 HORAS. E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 
 
ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 
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JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: _________________________________ 

 

ATA DA QUADRAGÉSIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA REALIZADA AO 

PRIMEIRO DIA DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E TRÊS, SOB 

A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO SILVA - PL, 

TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO PERREIRA 

PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM REGIMENTAL 

COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL SILOTE - 

PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, 

OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO 

PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL LUIZ BISI - PMDB, 

JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, SANDRA MARA 

NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E VALDIR MACIEL - 

PFL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO REALIZADA NO DIA 24/11/2003, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE CONSTOUNO REGISTRO 

DO SEGUINTE: REQUERIMENTO DA VEREADORA SANDRA MARA, 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 733/2003 DATADO DE 27/11/2003, SOLICITANDO 

AO PREFEITO MUNICIPAL EM ATENÇÃO ÀS REIVINDICAÇÕES DA 

COMUNIDADE DO ASSENTAMENTO PRIMEIRO DE AGOSTO, LOCALIZADA 

NO RIO QUARTEL – LINHARES-ES, A SABER: RESTAURAÇÃO DA 

ESTRUTURA DO CAMPO DE BOCHA (COBERTA DE TELHA COLONIAL, PISO 
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E MURETAS); MATERIAL DE IRRIGAÇÃO PARA A HORTA COMUNITÁRIA, E 

NO CAMPO DE FUTEBOL (REDE ADUTORA, MICROS ASPERSORES E UM 

JUGO DE VINTE MANGUEIRAS “SANTENO II” COM CEM METROS); 

INSTALAÇÃO DE UM SISTEMA DE TELEFONIA RURAL DE FORMA 

CONVENCIONAL; CONSTRUÇÃO DE DOIS BANHEIROS SANITÁRIOS DE 

USO COMUNITÁRIO; E CONSTRUÇÃO DO VESTUÁRIO PARA AS EQUIPES 

DE FUTEBOL. PROJETO DE LEI DE AUTORIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, A 

SABER: PROTOCOLO Nº. 686/2003 QUE “DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO 

PARA DOAÇÃO DE ÁREA DE TERRAS PÚBLICAS DESTINADA A EMPRESA 

QUALITÁ – INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MÓVEIS LTDA, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 687/2003 QUE “DISCIPLINA AS 

INSTALAÇÕES DE NOVOS ESTABELECIMENTO DE COMÉRCIO VAREJISTAS 

DE DROGAS, MEDICAMENTOS, INSUMOS FARMACÊUTICOS E 

CORRELATOS NO MUNICÍPIO DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS; PROTOCOLO Nº. 731/2003 QUE “DISPÕE SOBRE 

ALTERAÇÃO DOS DISPOSITIVOS DA LEI Nº. 2199/2001 DE 21/03/2001, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 723/2003 QUE “DISPÕE SOBRE 

A REGULAMENTAÇÃO DO PODER DE POLÍCIA, A FISCALIZAÇÃO 

AMBIENTAL E OS PROCEDIMENTOS ADMINISTRATIVOS PARA APLICAÇÃO 

DE PENALIDADES POR INFRAÇÕES COMETIDAS, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; E PROJETO DE EMENDA DE AUTORIA DA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 730/2003 QUE “DISPÕE SOBRE 

ISENÇÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PELA ORDEM, A VEREADORA 

NILSE FREGONA SOLICITOU À MESA DIRETORA A LEITURA DO PROJETO 

QUE TRATA SOBRE O DESCONTO DO SUBSÍDIO DO PARLAMENTAR QUE 

NÃO PARTICIPAR DAS SESSÕES NESTA CASA.  O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU QUE O CITADO PROJETO JÁ ENCONTRA-SE COM 

ONZE OU DOZE ASSINATURAS; E QUE, O MESMO ENCONTRA-SE EM PODE 

DA PROCURADORIA DESTA CASA PARA ANÁLISES DE SEUS PARECERES. 

FICANDO ASSIM, O MESMO PARA APRECIAÇÃO VINDOURA. INSCRITO O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA VEREADOR TARCISIO SILVA, 
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INFORMOU A TODOS NO TOCANTE A QUESTÃO DAS EMENDAS 

APRESENTADAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004; SENDO QUE O 

SOLICITADO FOI PRONTAMENTE ATENDIDO AOS SETORES 

COMPETENTES DESTA CASA, E QUE, ESTÃO NO AGUARDO DAS 

ASSINATURAS DE SEUS PROPONENTES. INFORMANDO AINDA QUE 

DIFICILMENTE ESTA CASA APROVARÁ O TODO DO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004 ATÉ O DIA QUINZE DESTE. HA NÃO SER QUE ATÉ A 

REFERIDA DATA, OS AUTORES DE SUAS EMENDAS NÃO PROVOQUEM 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO E/OU VOTAÇÃO DAQUELAS. QUESTÃO DE 

ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA APELOU QUE HOUVESSE UM 

CALENDÁRIO ESPECÍFICO PARA TANTO. VEZ QUE, DURANTE O PERÍODO 

DE (DEZ, ONZE, DOZE E QUATORZE; BEM COMO, DEZOITO, DEZENOVE E 

VINTE DESTE), SE REALIZARÁ A FORMATURA DE DOIS SOBRINHOS SEU, 

NAS CIDADES DE SÃO PAULO-SP E GOVERNO VALADARES-MG, 

RESPECTIVAMENTE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA DISSE QUE ISSO 

NÃO HAVERÁ IMPEDIMENTO, DESDE QUE NÃO HAJA RETARDAMENTO DE 

VOTAÇÃO PELOS AUTORES DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTO/2004, QUE TERÁ DE SER APRECIADO NO TODO ATÉ O DIA 

QUINZE DE DEZEMBRO, CONFORME DETERMINA O REGIMENTO INTERNO 

DESTA CASA. CASO CONTRÁRIO ESTA CASA, DARÁ CONTINUIDADE AOS 

PROCEDIMENTOS REGIMENTAIS PARA ANÁLISES E VOTAÇÃO FINAL DO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, DE ACORDO COM A LEGISLAÇÃO 

PERTINENTE. FRISANDO QUE TUDO DEPENDERÁ DOS AUTORES DAS 

EMENDAS PROPOSITADAS. MESMO PORQUE, É DO DIREITO LEGAL, 

REGIMENTAL DE CADA PARLAMENTAR SE ASSIM QUISER MANIFESTAR-

SE. E A MESA ACATARÁ A TODA E QUALQUER REIVINDICAÇÃO DO 

PARLAMENTAR. INSCRITA, FALOU A VEREADORA NILSE FREGONA SOBRE 

O PROJETO ORIUNDO DO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE TRATA SOBRE A 

COBRANÇA DE ISS DE ENTIDADES QUE ANTES NÃO SE COBRAVAM. A 

VEREADORA NILSE, DISSE QUE A INTENÇÃO DO MUNICÍPIO É DE SE 

ADEQUAR À UMA LEI FEDERAL. MANIFESTANDO-SE DESDE JÁ QUE É 
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FAVORÁVEL A TAL ADEQUAÇÃO. NO ENTANTO, COM O PLENÁRIO DE 

CADA MUNICÍPIO É SOBERANO, E ASSIM ENTENDE QUE ESTA CASA SEJA 

INDEPENDENTE; POR ISSO, APRESENTOU EMENDA AO REFERIDO 

PROJETO, ISENTANDO ÀS ENTIDADES FILANTRÓPICAS, OU SEJA, AS SEM 

FINS LUCRATIVOS. INDAGANDO, COMO SE COBRARÁ ISS DO ASILO DOS 

VELHOS? INDAGANDO AINDA QUANTO A VIAÇÃO JOANA D´ARCA, QUE É 

UMA EMPRESA ALTAMENTE LUCRATIVA E PARTICULAR, CONTRIBUI 

ESPONTANEAMENTE COM ISS AOS COFRES PÚBLICOS? NA 

OPORTUNIDADE, APELOU AOS PARES QUE APRECIASSEM AS SUAS 

EMENDAS COM CARINHOS. APÓS, FEZ MENÇÃO QUANTO A QUESTÃO DO 

CALENDÁRIO PRÉ-CITADO, SOBRE A APRECIAÇÃO DAS EMENDAS AO 

ORÇAMENTO/2004. LEMBRANDO QUE APRESENTOU EM TORNO DE 

TRINTA E SEIS EMENDAS; BEM MENOS DO QUE A COLEGA SANDRA MARA. 

POR ISSO, ENTENDE QUE ESTA CASA DEVERIA-SE FAZER UM ESFORÇO 

CONCENTRADO NAS APRECIAÇÕES DE TODAS EMENDAS ANTECEDENDO 

AO DIA QUINZE DESTE. MESMO PORQUE, ESTA CASA DEVE SE ATENTAR 

PELO MONTANTE ORÇADO, QUE É DE CENTO E VINTE UM MILHÕES DE 

REAIS.  A VEREADORA NILSE FREGONA PARABENIZOU AOS COLEGAS DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE SOORETAMA-ES, ONDE APROVARAM UMA 

EMENDA CONCEDENDO CINCO POR CENTO DO ORÇAMENTO AO CHEFE 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL DAQUELE MUNICÍPIO. LEMBRANDO AOS SEUS 

PARES QUE O PREFEITO DE LINHARES, SOLICITOU QUARENTA POR 

CENTO; E, TENDO COMO FOLHA DE PAGAMENTO UM MONTANTE DE 

SESSENTA POR CENTO. PORTANTO, NÃO HA NECESSIDADE DE 

VEREADORES NESTE MUNICÍPIO. NO ENTANTO, APRESENTOU PROJETO 

DE EMENDA NESTE SENTIDO, CONCEDENDO OITO POR CENTO. E ESPERA 

QUE OS COLEGAS APRECIEM O PRETENDIDO. POIS ASSIM, ESTA CASA 

ESTARÁ DE FATO EXERCENDO SEU PAPEL POLÍTICO EM PROL DE TODA 

UMA COLETIVIDADE. APELANDO-OS QUE NÃO CONCEDA MAIS DE DEZ 

POR CENTO ORÇAMENTÁRIOS AO PREFEITO, CASO CONTRÁRIO, SE 

REPETIRÁ EM 2004 O OCORRIDO NESTES PRIMEIROS ANOS DE 
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MANDATOS – UMA CASA DE LEIS SÓ DE OBEDIÊNCIAS – ALERTANDO 

AINDA AOS COLEGAS QUE SERÃO CANDIDATOS À REELEIÇÃO QUE SE 

ATENTE SOBRE ISSO; MESMO PORQUE – SALIENTOU A VEREADORA – 

“QUE NÃO SERÁ CANDIDATA.”  APÓS, A VEREADORA NILSE CITOU AINDA 

QUE ESTARÁ AJUNTANDO TODOS OS SEUS PEDIDOS DE CERTIDÕES 

SOLICITADAS AO PODER PÚBLICO MUNICIPAL (NUNCA ATENDIDOS), PARA 

ASSIM, REITERA-LOS. NÃO HAVENDO O CUMPRIMENTO LEGAL, 

INGRESSARÁ AO MINISTÉRIO PÚBLICO PARA ASSIM SER ATENDIDA EM 

SUAS SOLICITAÇÕES. NO APARTE, O VEREADOR ATAYDES ARMANI 

ENFATIZOU NO TOCANTE AO PROJETO QUE REZA SOBRE O ISS. 

ALEGANDO QUE DE ACORDO O ARTIGO 156 DA CF/88, CADA MUNICÍPIO 

TEM COMPETÊNCIA PRÓPRIA SOBRE ESTA QUESTÃO. POR TANTO, ESTA 

CASA ASSIM DEVERÁ CONSIDERAR.  FINALIZANDO, AGRADECEU À LOJA 

MAÇÔNICA FRATERNIDADE UNIVERSAL Nº. 8, PELA OPORTUNIDADE QUE 

LHE CONCEDERAM PARA PROFERIR UMA AUDIÊNCIA JUNTO AOS 

MEMBROS DAQUELA ENTIDADE SOBRE O PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004. INSCRITO, FALOU O VEREADOR TADEU DENADAI, 

MENCIONANDO SOBRE A REAPRESENTAÇÃO DE SUAS INÚMERAS 

EMENDAS AOS PROJETOS ORÇAMENTÁRIOS ANTERIORES. DAS QUAIS, 

TODAS ESTARIAM DANDO PLENOS PODERES AO LEGISLATIVO DE 

LINHARES; O RESPEITO E A CONSIDERAÇÃO QUE ERA PARA SER 

MERECIDA AOS NOSSOS MUNÍCIPES. DAS EMENDAS ATUAIS, EM 

ESPECIAL, A QUE CONCEDE CINCO POR CENTO DO MONTANTE ORÇADO. 

FRISANDO QUE EXISTEM MUITOS “PUXA-SACOS” NESTA CASA; POIS, O 

PREFEITO AO INAUGURAR UMA DETERMINADA OBRA, O PARLAMENTAR É 

O ÚLTIMO, A SABER. A  NÃO SER OS SEUS...  LAMENTANDO QUE ESTA 

CASA NÃO CUMPRE COM O SEU REAL DEVER: QUE É DE FISCALIZAR OS 

ATO DO EXECUTIVO; ESPERANDO QUE OS FUTUROS PARLAMENTARES 

DESTA CASA, DO PRÓXIMO PLEITO E DOS DEMAIS, POSSAM DE FATO 

CUMPRIR COM SEUS DEVERES DE LEGISLADORES. LAMENTANDO QUE JÁ 

SE PASSARAM TRÊS ANOS, E AINDA NÃO SENTIU O VERDADEIRO GOSTO 
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DE SER UM VEREADOR; POIS, SEMPRE QUANDO TENTA, NÃO CONSEGUE; 

DEVIDO HA UMA FORÇA ESTRANHA E SUPERIOR, AO QUE DE FATO ERA 

PARA SER  O CONTRÁRIO. HAJA VISTA QUE DENTRE SEUS PROJETOS 

NÃO EXISTE UM QUE NÃO SEJA EM PROL DE TODA UMA COLETIVIDADE, E 

MESMO ASSIM, ESSA FORÇA ESTRANHA, ENTENDE QUE SUA MATÉRIA 

NÃO É ALMEJADA PELA POPULAÇÃO LINHARENSE.  LAMENTANDO QUE AS 

SESSÕES DESTA CASA NÃO SEJAM TRANSMITIDAS POR UM CANAL DE 

RÁDIO; POIS ASSIM A POPULAÇÃO SABERIA DE FATO QUEM É QUEM 

NESTE PODER.  TADEU LAMENTOU AINDA, DAS INÚMERAS SOLICITAÇÕES 

FEITAS, VIA REQUERIMENTOS DEVIDAMENTE DEFERIDOS EM PLENÁRIO 

DESTA CASA DIRECIONADOS AO EXECUTIVO, E ESTE NUNCA RESPONDE; 

DEMONSTRANDO UM TOTAL DESRESPEITO PARA COM OS 

PARLAMENTARES DESTA CASA.  O VEREADOR TADEU ALERTOU QUE 

ESTA CASA NÃO PODERÁ CONTINUAR PASSIVA, DEIXANDO QUE SÓ DOIS 

OU TRÊS FALEM, QUE SEJAM ENGOLIDOS PELOS RESTANTES; CITANDO 

QUE OBRAS SÃO FEITAS SIM, PELO EXECUTIVO; ENQUANTO OS 

VEREADORES, ESSES SÃO DO LEGISLATIVO DEVIDAMENTE 

REPRESENTADOS E RECONHECIDOS PELO POVO. E POR IRONIA DO 

DESTINO, À FRENTE DO PODER MÁXIMO, ESTA CASA SE DEPAROU COM 

ALGUÉM QUE O MENOSPREZA. MAS, DENTRO EM BREVE, QUEM SERÁ 

MENOSPREZADO SERÁ “AQUELE”, ÀQUELES QUE ESTÃO ABUSANDO DO 

PODER, QUE ESTÃO “BABANDO” NO PODER E NAQUELES QUE SÃO 

“ESCRAVOS” DO PODER. TADEU SALIENTOU TAMBÉM, QUE MESMO 

QUANDO UM PROJETO DE SUA AUTORIA É APROVADO, O PREFEITO FAZ 

VISTAS GROSSAS, NUM TOTAL DESCASO PARA COM A LEGALIDADE DE 

UM ATO DEMOCRÁTICO. (LEMBRANDO DO PROJETO DE DENOMINAÇÃO 

DO HEMOCENTRO QUE É: “DR. JOEL COELHO”).  LAMENTANDO QUE TUDO 

ISSO FOI POR QUESTÕES DE “PICUINHAS”, POR SER O CHEFE DO 

EXECUTIVO UMA PESSOA POBRE DE ESPÍRITO, E UMA PESSOA POBRE 

DE ESPÍRITO É REALMENTE UMA PESSOA POBRE!  NO APARTE, O 

VEREADOR ATAYDES ARMANI ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA 
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TADEU. COMUNGANDO ASSIM, DEU COMO EXEMPLO COMO SE 

ESTIVÉSSEMOS FALANDO AO DESERTO. ENQUANTO ISSO, O PREFEITO, 

NUM ATO DITATORIAL VIVE PREGANDO O MALFAZEJO A QUEM QUER QUE 

SEJA. E SE NÃO BASTASSE, ENVIOU A ESTA CASA, PROJETO DE LEI QUE 

DELIMITA A DISTÂNCIA DE UMA FARMÁCIA À OUTRA. OU SEJA, SE UMA 

PESSOA PRECISAR DE UM REMÉDIO NUMA DETERMINADA FARMÁCIA E 

NESTA NÃO TIVER, TERÁ AQUELE QUE SE DIRIGIR A OUTRA MAIS 

LONGÍNQUA. E POR CERTO, O VEREADOR ANGELO GABRIEL SILOTI, 

VOTARÁ FAVORÁVEL AO REFERIDO PROJETO. CONTINUANDO, O 

VEREADOR TADEU AGRADECEU AO COLEGA ATAYDES, E ESPERA QUE O 

POVO LINHARENSE NO PRÓXIMO PLEITO SAIBA EM QUEM VOTAR DE 

FATO. FINALIZANDO, TADEU DISSE QUE APRESENTOU APENAS SETE 

EMENDAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004; FRISANDO QUE O 

PROJETO APRESENTA IMENSA LACUNA PARA MAIOR NÚMERO DE 

EMENDAS. NO ENTANTO, DESSAS SETE, ESPERA QUE AO MENOS UMA 

SEJA APROVADA, E AI SIM, SENTIR-SE-Á COM OS COLEGAS DOS 

MUNICÍPIOS CIRCUNVIZINHOS DE BANANAL E SOORETAMA, QUE 

CONCEDERAM APENAS CINCO POR DO ORÇAMENTO AO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. LEMBRANDO AINDA QUE TAIS MUNICÍPIOS SÃO FILHOS 

DESTA TERRA. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA INFORMOU QUE O PROJETO DE Nº. 550/2003 

PERMANECERÁ EM PODER DA COMISSÃO DE FINANÇAS PARA MELHORES 

ANÁLISES. NA SEQÜÊNCIA, O PRESIDENTE INFORMOU SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 570/2003, JÁ APRECIADO PELAS COMISSÕES PERMANENTES E 

DEVIDAMENTE APROVADAS REGIMENTALMENTE, SENDO QUE 

ENCONTRA-SE ADIADA NA DISCUSSÃO DO TODO. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENDAI, SOLICITOU À MESA DIRETORA QUE 

ANTECEDESSE À APRECIAÇÃO DE OUTRO PROJETO; HAJA VISTA QUE O 

COLEGA VALDIR MACIEL ENCONTRA-SE AUSENTE NESTE MOMENTO; 

MAS, QUE POR TELEFONE INFORMOU QUE JÁ ESTÁ CHEGANDO PARA 

APRECIAÇÃO DA ORDEM DO DIA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 
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COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O RETARDAMENTO DE 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE Nº. 570/2003, PARA QUE ESTE 

VÁ À APRECIAÇÃO FINAL DESTA PAUTA. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA ASSIM PROCEDEU: OS VEREADORES QUE FOREM 

FAVORÁVEIS AO PEDIDO DO VEREADOR TADEU PERMANECESSEM 

SENTADOS, OS CONTRÁRIOS QUEIRAM SE MANIFESTAR 

“REGIMENTALMENTE”. SENDO REJEITADO O PEDIDO ORA FEITO PELO 

VEREADOR TADEU DENADAI. CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA  COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO 

DE Nº. 570/2003. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI 

ESCLARECEU QUE O PROJETO EM QUESTÃO VEM ATENDER TODA UMA 

GAMA DE EXTREMA NECESSIDADE DA SAÚDE DA MULHER. POIS, TRATA-

SE DO ÚNICO EXAME QUE DIAGNOSTICA PRECOCEMENTE O CÂNCER DE 

MAMA. E QUE O APARELHO CUSTA EM MÉDIA DE NOVENTA A CEM MIL 

REAIS, HOJE; E EM CURTO PRAZO, É AUTOPAGÁVEL. RELEMBRANDO QUE 

ATUALMENTE, MENSALMENTE, DE LINHARES, SAEM MAIS DE 

QUINHENTAS MULHERES PARA FAZEREM ESTE EXAME.  APELANDO AOS 

PARES, MAIS UMA VEZ, QUE VOTEM FAVORAVELMENTE NA MATÉRIA; 

POIS, TODOS SABEM DA IMPORTÂNCIA DESSE PROJETO PARA A 

COMUNIDADE CARENTE DE LINHARES. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA DISSE QUE ASSINOU JUNTAMENTE COM O 

COLEGA TADEU E DEMAIS PARES NESSE PROJETO, POR ENTENDER DA 

TAMANHA IMPORTÂNCIA QUE O MESMO TERÁ PARA AS MULHERES DE 

NOSSO MUNICÍPIO E DEMAIS REGIÕES CIRCUNVIZINHAS.  A VEREADORA 

NILSE DISSE QUE O PREFEITO TEM UMA “TARA” POR  AMBULÂNCIAS; 

POIS, SE O MESMO COLOCASSE UM APARELHO NO MUNICÍPIO 

DISPENSARIA GASTOS COM AMBULÂNCIAS E BEM COMO, COM POSSÍVEIS 

ACIDENTES PELAS ESTRADAS.  DESDE JÁ, MANIFESTA SUA 

PREOCUPAÇÃO QUANTO HA NÃO APROVAÇÃO DESSE PROJETO NESTA 

CASA NESTA PAUTA. NILSE DISSE AINDA PERPLEXA, DE QUE A MULHER 

CONCEBE A VIDA AO HOMEM, E ESTE, EM SUA PLENITUDE, QUANDO DA 
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OPORTUNIDADE DE CONCEDER O ENSEJO PRETENDIDO PARA A MULHER, 

SE ESQUIVA, E TOLHE AO QUE TANTO ALMEJA – NESTE CASO: A 

OPORTUNIDADE DE UM EXAME E O DIREITO DE VIVER CONDIGNAMENTE 

COM SUA SAÚDE TÃO FRÁGIL. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA MARA, TAMBÉM MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À MATÉRIA; 

JUSTIFICANDO ASSIM SUA ASSINATURA NO BOJO DO REFERIDO 

PROJETO. POR ENTENDER QUE O CÂNCER NÃO AMPUTA APENAS O LADO 

FÍSICO, MAS TAMBÉM O PSICOLÓGICO E ATÉ MESMO CEIFANDO VIDAS 

DAQUELAS QUE SÃO PORTADORAS DE TAL MOLÉSTIA. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ATYADES ARMANI PARABENIZOU AO COLEGA 

TADEU POR REAPRESENTAR, PELA TERCEIRA VEZ, PROJETO DESSA 

ENVERGADURA. MESMO SABENDO QUE TAL PROJETO SERÁ REJEITADO 

MAIS UMA VEZ NESTA CASA PELA MAIORIA DOS COLEGAS, E QUE ESTES, 

UM DIA FOSSE ATÉ AO HOSPITAL SANTA RITA, EM VITÓRIA-ES, PARA 

FAZEREM UMA VISITA NA ÁREA ONDE FICAM AS MULHERES QUE 

SUBMETERAM-SE À MASTECTOMIA POR NÃO TEREM TIDO A 

OPORTUNIDADE DE SE PREVENIREM COM EXAMES PERIÓDICOS PARA 

TAL FIM. ATAYDES, REPUTOU QUE OS PROJETOS APRESENTADOS NESTA 

CASA POR: TADEU DENADAI, ARILDO KIRMSE, NILSE FREGONA E 

ATAYDES ARMANI, NÃO IMPORTANDO PARA QUE FINALIDADE SEJA, 

SERÃO REJEITADOS PELOS PARLAMENTARES EM DETRIMENTO AO QUE 

DETERMINA O EXECUTIVO MUNICIPAL; MAS, É CONSABIDO, REFLETIU 

ATAYDES, QUE: “O TEMPO É O SENHOR DA RAZÃO.” CITANDO AINDA, QUE 

DEUS QUEIRA QUE NINGUÉM PRÓXIMO AOS QUE SÃO CONTRÁRIOS A UM 

PROJETO DESTA NATUREZA, POSSAM UM DIA SE DEPARAR COM UMA 

SITUAÇÃO CONGÊNITA DESSE NÍVEL. COM ISSO, LAMENTA QUE O PODER 

LEGISLATIVO NÃO TEVE A CAPACIDADE, O CARÁTER DE SE APROVAR 

UMA MATÉRIA TÃO BENÉFICA À POPULAÇÃO. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR ARILDO KIRMSE ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA 

ATAYDES ARMANI. MAS, ESPERA QUE UM DIA, OS DEMAIS COLEGAS, 

LIGADOS AO EXECUTIVO MUNICIPAL, COM CERTEZA FICARÃO COM A 



 348 

CONSCIÊNCIA PESADA AO REJEITAR ESTE PROJETO.  O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA, NA QUALIDADE DE VEREADOR TARCISIO SILVA 

ESCLARECEU QUE O PROJETO ORA EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO TRATA-

SE DE MATÉRIA “AUTORIZATIVA” E NÃO “DETERMINANTE”, E QUE SE ESTA 

CASA APROVAR, O PREFEITO ACATARÁ OU NÃO; E SE A CÂMARA 

REJEITAR, NÃO ESTARÁ TIRANDO O DIREITO DO PREFEITO ENCAMINHAR 

PROJETO PARA TAL FINALIDADE, E/OU SE ENTENDER QUE SE TRATA DE 

PRIORIDADE DO MUNICÍPIO, PRODUZIRÁ ATRAVÉS DE DOTAÇÃO 

ORÇAMENTÁRIA PRÓPRIA A EXECUÇÃO DESTE FEITO. MESMO PORQUE, 

O QUE ESTA CASA ESTARIA FAZENDO ERA MERAMENTE AUTORIZANDO O 

PREFEITO QUERENDO FAZER POR FAZER. TAMBÉM DIZER QUE  SE A 

CÂMARA NÃO APROVAR, NADA IMPEDE O PREFEITO DE FAZER; DESDE 

QUE ELE ENTENDA O QUE É PRIORIDADE PARA O MUNICÍPIO; POIS, QUEM 

EXECUTA O ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO É O EXECUTIVO E NÃO A 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES. CITANDO COMO EXEMPLO DO 

DEPUTADO QUE DEU PARECER CONTRÁRIO A PROJETO CONCEDENDO 

AUMENTO DE SALÁRIO DOS SERVIDORES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA-

ES, POR ENTENDER QUE, QUEM TEM AUTONOMIA PARA ISSO É O 

GOVERNADOR E NÃO OS DEPUTADOS ESTADUAIS. DANDO SEQÜÊNCIA À 

VOTAÇÃO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO O 

TODO DO PROJETO DE Nº. 570/2003, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA 

DOS PARES.  QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI 

SOLICITOU À MESA DIRETORA QUE CONSTASSE EM ATA O NOME DO 

PARLAMENTAR QUE VOTOU CONTRÁRIO AO PROJETO. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA DISSE QUE CITARÁ APENAS O NOME DE QUEM VOTOU 

FAVORÁVEL, A SABER: ATAYDES ARMANI, SANDRA MARA, NILSE 

FREGONA, ARILDO KIRMSE, VALDIR MACIEL E TADEU DENADAI. O 

PRESIDENTE INFORMOU AINDA QUANTO AO VEREADOR ANANIAS COSTA 

DE SOUZA QUE NÃO SE FAZ PRESENTE NESTE MOMENTO, NÃO 

JUSTIFICANDO O POR QUÊ DE SUA AUSÊNCIA. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR ATAYDES ARMANI, QUESTIONOU QUANTO A NÃO INCLUSÃO 
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DOS PARES CONTRÁRIOS À MATÉRIA. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA DISSE QUE QUEM CONDUZ OS TRABALHOS NESTA CASA É A 

MESA DIRETORA, E O COLEGA ATAYDES É CONHECEDOR DO REGIMENTO 

INTERNO E SABE MUITO BEM DISSO. E QUE, SE FOR DA SUA VONTADE À 

INCLUSÃO DOS MESMOS QUE A FAÇA EM TEMPO HÁBIL 

REGIMENTALMENTE. SENDO ASSIM FEITO E ACATADO PELA MESA 

DIRETORA. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CITOU OS NOMES DOS 

VEREADORES CONTRÁRIOS AO PROJETO DE Nº. 570/2003, A SABER: 

ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, ALAOR PESSOTI, ANGELO SILOTI, 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, OSMAR MIRANDA, JADIR ALPOIM, JOEL 

BISI, JOSÉ BELISÁRIO E JOEL CELESTRINE. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI REQUEREU VERBALMENTE EM PLENÁRIO 

CÓPIA DESTA ATA. NA OPORTUNIDADE AGRADECEU AOS SEUS COLEGAS 

“INDEPENDENTES” QUE VOTARAM FAVORAVELMENTE AO SEU PROJETO 

ORA REJEITADO POR AQUELES QUE NO DIA DAS ELEIÇÕES SERÃO 

LEMBRADOS POR ESSA COMUNIDADE PELA VOTAÇÃO REALIZADA NESTA 

DATA.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA SOLICITOU 

À MESA DIRETORA VERIFICAÇÃO DE QUORUM. FEITA A CHAMADA 

VERIFICOU-SE A PRESENÇA DOS PARES: ADERBAL PEDRO PEREIRA 

PONTES, ALAOR PESSOTI, ANGELO SILOTI, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO, ATAYDES ARMANI, SANDRA MARA, NILSE FREGONA, ARILDO 

KIRMSE, VALDIR MACIEL, TADEU DENADAI OSMAR MIRANDA, JADIR 

ALPOIM, JOEL BISI, JOSÉ BELISÁRIO, ANANIAS COSTA DE SOUZA E JOEL 

CELESTRINE.  OBSERVADO O NÚMERO DE QUORUM. FOI DADA 

CONTINUAÇÃO À ORDEM DO DIA E COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISÃO DE JUSTIÇA SOBRE O 

PROJETO DE Nº. 648/2003, SENDO APROVADO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 648/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SCRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O 



 350 

PROJETO DE Nº. 651/2003, SENDO APROVADOS, RESPECTIVAMENTE. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

651/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PAR O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O PROJETO DE Nº. 

595/2003, ENCONTRA-SE EM PODER DA COMISSÃO DE FINANÇAS PAR 

ANÁLISES DAS EMENDAS APRESENTADAS AO MESMO. PROJETOS QUE 

ENCONTRAM-SE EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA: Nº. 622/2003 DE 

AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA QUE “INSTITUI A MEDALHA 

ECOLÓGICA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”;  Nº. 623/2003 TAMBÉM DA 

VEREADORA SANDRA MARA QUE “TORNA OBRIGATÓRIO A INSERÇÃO 

NOS OUTDOORS, FIXADOS NOS LOGRADOUROS PÚBLICOS DE 

MENSAGEM RELATIVA À LIMPEZA DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; Nº. 639/2003 DA VEREADORA SANDRA MARA QUE 

“DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO DE ESTAÇÕES DE RÁDIO BASE (ERB) DE 

TELEFONIA CELULAR, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PROJETO DE Nº. 

650/2003 DO PREFEITO MUNICIPAL QUE “DISPÕE SOBRE O IMPOSTO E 

SERVIÇOS DE QUALQUER NATUREZA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”, 

FICARÁ RETIDO SOBRE A MESA DIRETORA. NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 09/12/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, 

NO MESMO HORÁRIO E LOCAL DE COSTUME. E PARA REUNIÃO DAS 

COMISSÕES QUARTA-FEIRA A PARTIR DAS 15:00 HORAS. E PARA 

CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA 

DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: _________________________________ 
 
 
 
ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA AOS NOVE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL 
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E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: ANGELO 

GABRIEL SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS 

COSTA DE SOUZA - PV, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO SILVÉRIO 

SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E 

VALDIR MACIEL - PFL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO REALIZADA NO DIA 

01/12/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE 

CONSTOUNO REGISTRO DO SEGUINTE: REQUERIMENTO DA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 735/2003 DATADO DE 

02/12/2003, SOLICITANDO À PRESIDÊNCIA DESTA CASA CÓPIA DAS ATAS 

DA TRIGÉSIMA SEXTA E TRIGÉSIMA SÉTIMA SESSÕES REALIZADAS 

NESTA CASA. PROJETO DE EMENDA APRESENTADO PELA VEREADORA 

SANDRA MARA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 740/2003 QUE “SUPRIME INCISO 

DO PARÁGRAFO QUARTO DO ARTIGO PRIMEIRO DO PROJETO DE LEI Nº. 

650/2003, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” PROJETO DE LEI DE AUTORIA DO 

PREFEITO MUNICIPAL PROTOCOLIZADO SOB Nº. 742/2003 QUE “INTRODUZ 

DISPOSIÇÕES À LEI Nº. 2378/2003 DE 02/07/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” REQUERIMENTO DO VEREADOR ALAOR PESSOTI 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 743/2003 DE 05/12/2003 SOLICITANDO AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL QUE INTERCEDA JUNTO A ESCELSA, 

OBJETIVANDO O AFASTAMENTO DE REDE ELÉTRICA DO IMÓVEL 

RESIDENCIAL EDIFICADO À RUA PROFESSOR JONES, 1353, CENTRO 

LINHARES-ES, CUJA SOLICITAÇÃO JÁ FOI EFETUADA PELO PROTOCOLO Y 

314136. REQUERIMENTO PROTOCOLIZADO SOB Nº. 744/2003 DE 

05/12/2003, APRESENTADO PELA DRª. SÔNIA REGINA SILVA, SOLICITANDO 

USO DA TRIBUNA LIVRE DESTA CASA. EXPEDIENTE APRESENTANDO 

SUGESTÕES E REIVINDICAÇÕES DA CLASSE MÉDICA DO HOSPITAL 
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TALMA DRUMOND PESTANA, OBJETIVANDO A REGULARIZAÇÃO DO 

PAGAMENTO DE GRATIFICAÇÕES NO PERÍODO DE FÉRIAS; BEM COMO 

SUBSTITUIÇÃO DE PROFISSIONAIS NA MESMA ESPECIALIZAÇÃO, TAMBÉM 

EM PERÍODO DE FÉRIAS.   O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA CONVIDOU 

A SRª. SÔNIA REGINA SILVA, PARA USAR DA TRIBUNA, OPORTUNIDADE 

EM QUE TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO EM TRAMITAÇÃO 

NESTA CASA, SENDO O DE Nº. 650/2003. SENDO ASSIM, SOLICITOU À 

CASA ADIAMENTO DE DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA EM QUESTÃO, 

VEZ QUE, ENTENDE QUE HAVERIA BI-TRIBUTAÇÃO DO ISS PARA COM A 

UNIMED NORTE CAPIXABA. HAJA VISTA QUE EXISTE UM FATOR DE 

ATENDIMENTO EM FATOR DE COOPERAÇÃO EM CONJUNTO COM OUTROS 

PROFISSIONAIS E OUTRAS INSTITUIÇÕES. POR ISSO, ENTENDE QUE 

SERÁ NECESSÁRIO MANTER UMA CONVERSA COM O EXECUTIVO 

MUNICIPAL PARA SANAR TAL PROBLEMA. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA, APÓS OUVIR O PLENÁRIO, INFORMOU QUE O PROJETO DE Nº. 

650/2003 FICARÁ RETIDO SOBRE A MESA ATÉ O DIA QUINZE DESTE. 

INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR ARILDO KIRMSE, 

DEMONSTRANDO SATISFAÇÃO E ALEGRIA PELOS RESULTADOS 

ALCANÇADOS PELA ADMINISTRAÇÃO DO ATUAL GOVERNO ESTADUAL. 

ONDE O MESMO NÃO TEM MEDIDO ESFORÇOS PARA CORRIGIR OS 

INÚMEROS ERROS HERDADOS DE GESTÕES ANTERIORES. NA 

OPORTUNIDADE INFORMOU QUEM VEM PARTICIPANDO DE LICITAÇÕES 

DE PREGÕES MINISTRADOS PELO ESTADO. EM SEGUIDA, INFORMOU 

AINDA SOBRE A QUESTÃO DO RIO DOCE; AONDE VEM SENDO EXIBIDO NO 

JORNAL LOCAL DE “A GAZETA”, DOCUMENTÁRIOS SOBRE O RIO, E POR 

TAIS MOTIVOS O LEVARAM A APRESENTAR UMA EMENDA AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, EM PROL DESSE COMPLEXO HÍDRICO. APÓS, 

RELATOU AINDA SOBRE OUTRA EMENDA DE SUA AUTORIA 

APRESENTADA AO ORÇAMENTO/2004, DIRECIONADA AO ESPORTE 

AMADOR DE LINHARES; OUTRA EMENDA É CORRELATA AO CENTRO 

ESPORTIVO PARA OS MENORES CARENTES DE NOSSO MUNICÍPIO; 
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OUTRA EMENDA TRATA SOBRE A CRIAÇÃO DO CENTRO DE 

RECUPERAÇÃO DE MENORES INFRATORES. O VEREADOR ARILDO 

DECLINOU O RESTANTE DE SEU TEMPO A VEREADORA NILSE FREGONA. 

A VEREADORA NILSE DISSE QUE O PROJETO ENCONTRA-SE COM A 

REDAÇÃO OBSCURA, QUE TRATA-SE DE UM PROJETO OMISSO HÁ 

REALIDADE. EM SEGUIDA, TECEU COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO DE 

Nº. 687/2003, QUE TRATA SOBRE A DELIMITAÇÃO ENTRE FARMÁCIAS. 

ALEGANDO QUE A LEGISLAÇÃO JÁ EXISTE E NINGUÉM CUMPRE; 

FRISANDO AINDA QUE NO INTERIOR QUE LIMITA EM DEZ QUILÔMETROS, 

ISSO É UM ABSURDO! ESPERANDO QUE ESTA CASA NÃO APROVE TAL 

PROJETO. ACREDITANDO QUE EXISTE UM CERTO INTERESSE PESSOAL; 

POIS, A RAMIFICAÇÃO FAMILIAR É DETENTORA DE FARMÁCIAS EM 

LINHARES. PELA ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE QUE OCORREU 

NESTA CIDADE (ONTEM), DA CARAVANA DA VITÓRIA PARA O PRÓXIMO 

PLEITO. LEMBRANDO QUE O PARLAMENTAR SÓ TEM UMA MISSÃO HÁ 

CUMPRIR, QUE É TRABALHAR EM PROL DA MUNICIPALIDADE. E LAMENTA 

QUE MUITOS DE SEUS COLEGAS AQUI REPRESENTANTES NÃO VÊM SE 

ATENTANDO PARA TANTO. INSCRITO, USOU DA PALAVRA O VEREADOR 

OSMAR MIRANDA, PARA RELATAR SOBRE OS INÚMEROS EVENTOS EM 

QUE PARTICIPOU JUNTO ÀS COMUNIDADES EVANGÉLICAS DE LINHARES 

DURANTE TODO O FINAL DE SEMANA E INÍCIO DESTA SEMANA. EM 

SEGUIDA, INFORMOU SOBRE A QUESTÃO POLÍTICA, ONDE O SEU 

PARTIDO (PL), TEM TODAS AS PRERROGATIVAS POLÍTICAS PARA 

EFETIVAMENTE APRESENTAR NOVOS NOMES E NOVOS IDEAIS. 

FINALIZANDO, O VEREADOR OSMAR INFORMOU QUE A COMISSÃO DE 

JUSTIÇA APRESENTOU EMENDA AO PROJETO DE Nº. 687/2003, 

REDUZINDO DE DEZ PARA QUATRO QUILÔMETROS A DISTÂNCIA 

DELIMITADA. PELA ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA QUESTIONOU 

SOBRE  A PAUTA DO DIA, ONDE PROJETO DE SUA AUTORIA NÃO ESTARIA 

SENDO INCLUÍDO; DA MESMA FORMA O APRESENTADO PELA 

PRESIDÊNCIA DESTA CASA, SENDO O DE Nº. 550 E 648/2003, 
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RESPECTIVAMENTE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE 

O PROJETO DE Nº. 550/2003, ENCONTRA-SE EM PODER DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS, REGIMENTALMENTE. E O PROJETO DE Nº. 648/2003, JÁ FOI 

APROVADO NA SESSÃO ANTERIOR. POR LEDO ENGANO, A VEREADORA 

ESTARIA CITANDO SOBRE O PROJETO DE Nº. 582/2003 FRISOU O 

PRESIDENTE DA MESA. DEPOIS DE SANADA A QUESTÃO, O PRESIDENTE 

DA MESA DECLAROU A ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, FOI 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO 

DE Nº. 582/2003, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 582/2003, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA CONFECÇÃO 

DO COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES 

PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 686/2003 SENDO APROVADOS 

COM A INDAGAÇÃO DA VEREADORA NILSE FREGONA QUE NÃO PODERÁ 

VOTAR NUM PROJETO QUE NÃO TEM CONHECIMENTO SOBRE A 

MENSAGEM DO TODO DO PROJETO, CORRELATO À EXTENSÃO DA ÁREA 

PERMUTADA, E, POR NÃO CONSTAR UMA AVALIAÇÃO DE UMA 

IMOBILIÁRIA, POR ISSO, SE ABSTERÁ DO VOTO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 686/2003, SENDO 

APROVADO PELA MAIORIA DOS PARES COM A ABSTENÇÃO DA 

VEREADORA NILSE FREGONA, E FOI O CITADO PROJETO ENCAMINHADO 

À SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. QUESTÃO DE ORDEM, 

O VEREADOR TADEU DENADAI LEMBROU A TODOS QUE LINHARES 

ESTARÁ, DENTRO EM BREVE, SENDO INTERLIGADA COM A BAHIA E 

ESTADO DO RIO DE JANEIRO, COM O GASODUTO. ISSO QUER DIZER QUE 

O GANHO COM O ROYALTY SERÁ BENÉFICO AOS COFRES PÚBLICOS DE 

NOSSO MUNICÍPIO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO A EMENDA APRESENTADA PELA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA AO PROJETO DE Nº. 687/2003, SENDO APROVADA POR 



 356 

UNANIMIDADE. SENDO A MESMA APENSADA AO CITADO PROJETO, E FOI 

O MESMO COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES 

FAVORÁVEIS APRESENTADOS PELAS COMISSÕES PERMANENTES AO 

PROJETO DE Nº. 687/2003 COM A EMENDA Nº. 01/2003, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ATAYDES LEMBROU A TODOS QUE OUTRORA APRESENTOU PROJETO DE 

LEI NO MESMO SENTIDO, E ESTE FOI APROVADO; E LOGO EM SEGUIDA, 

POR MOTIVOS ESTRANHOS AQUELA LEI FOI REVOGADA; E HOJE, O 

EXECUTIVO MUNICIPAL VOLTA AO PASSADO MAIS UMA VEZ, ESPERANDO 

QUE ESTA LEGISLAÇÃO SE PERPETUE. COLOCADO EM APRECIAÇÃO DO 

PELNÁRIO O PARECER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA SOBRE O PROJETO DE 

Nº. 730/2003, QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADOR NILSE FREGONA 

SOLICITOU ADIAMENTO DE VOTAÇÃO. O PRESIDENTE ASSIM PROCEDEU 

POR ESTAR À AUTORA DA MATÉRIA AMPARADA REGIMENTALMENTE. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS 

DAS COMISSÕES DE JUSTIÇA, COMISSÃO E EDUCAÇÃO E SAÚDE E 

COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE Nº. 731/2003, SENDO 

APROVADOS. FOI O PROJETO DE Nº. 731/2003 ENCAMINHADO À 

COMISSÃO DE OBRA E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE, A QUAL 

SOLICITOU PRAZO REGIMENTAL PARA MELHORES ANÁLISES. SENDO 

ACATADO PELA MESA DIRETORA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NOS PARECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, COMISSÃO DE 

SAÚDE E EDUCAÇÃO E COMISSÃO DE FINANÇAS SOBRE O PROJETO DE 

Nº. 732/2003, SENDO APROVADOS. FOI O PROJETO DE Nº. 732/2003 

ENCAMINHADO À COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE, A QUAL SOLICITOU PRAZO REGIMENTAL PARA MELHORES 

ANÁLISES. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS 

PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 742/2003, 

SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 



 357 

DO PROJETO DE Nº. 742/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA CONFECÇÃO DO COMPETENTE 

AUTÓGRAFO. OS DEMAIS PROJETOS, SENDO: O DE Nº. 595/2003 QUE SE 

ENCONTRA COM A COMISSÃO DE FINANÇAS, AGUARDANDO EMENDAS; 

OS DE Nº. 614/2003, 622/2003, 623/2003, 639/2003 E 740/2003, QUE SE 

ENCONTRAM EM PODER DA COMISSÃO DE JUSTIÇA. O PROJETO DE Nº. 

650/2003, ENCONTRA-SE RETIDO SOBRE A MESA DIRETORA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE ESTA CASA SE 

REUNIRÁ A PARTIR DO DIA QUINZE DE DEZEMBRO, DEZESSETE E 

DEZOITO DESTE, SENDO QUE HAVERÁ TRÊS SESSÕES, 

RESPECTIVAMENTE, DURANTE OS DIAS DEZESSETE E DEZOITO DESTE. 

NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NO DIA 

15/12/2003, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. 

E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA 

NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS 

VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:__________________________________ 
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FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: _________________________________ 
 
 
ATA DA QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 

REALIZADA AOS QUINZE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS 

MIL E TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO 

TARCISIO SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL 

PEDRO PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE 

QUORUM REGIMENTAL COM A PRESENÇA DE TODOS VEREADORES: 

ANGELO GABRIEL SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, 

ANANIAS COSTA DE SOUZA - PV, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, ANTONIO 

SILVÉRIO SOBRINHO “DEDÉ DO PAPEL” - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - 

PL, JOEL LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE 
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– PV, SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, E 

VALDIR MACIEL - PFL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO REALIZADA NO DIA 

09/12/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. NO EXPEDIENTE 

CONSTOU REGISTRO DO SEGUINTE: REQUERIMENTOS APRESENTADOS 

PELA VEREADORA NILSE FREGONA, DATADOS DE 09/12/2003, A SABER: 

PROTOCOLO Nº. 762/2003 – SOLICITA AO EXECUTIVO MUNICIPAL QUE POR 

CERTIDÃO ENCAMINHE A RELAÇÃO DE TODAS AS LEIS DE AUTORIA DOS 

VEREADORES DESTA CASA, APROVADAS POR ESTE PODER LEGISLATIVO, 

- NÃO ADVINDO DO EXECUTIVO - DESDE O INICIO DE 2000 ATÉ PRESENTE 

DATA; PROTOCOLO Nº. 763/2004 – QUE POR CERTIDÃO O EXECUTIVO 

MUNICIPAL FORNEÇA A RELAÇÃO COM NOMES DE TODOS OS 

COMPONENTES DOS CONSELHOS MUNICIPAIS EXISTENTES NESTE 

MUNICÍPIO; E PROTOCOLO Nº. 764/2003 – SOLICITA A PRESIDÊNCIA DESTA 

CASA CÓPIA DA ATA DA SESSÃO REALIZADA NO DIA 01/12/2003. INSCRITO 

USOU DA PALAVRA O VEREADOR ARILDO KIRMSE, LEMBRANDO QUE POR 

VEZES REIVINDICARA AO GOVERNO ESTADUAL UM PERITO POLICIAL E 

PERITO MÉDICO PARA LINHARES. E HOJE, RECEBE COM SATISFAÇÃO A 

NOTÍCIA DE QUE SERÁ INSTALADO EM NOSSA CIDADE UMA CENTRAL DE 

ATENDIMENTO COM PERITOS. EM SEGUIDA, ARILDO DISSE QUE NESTA 

DATA, A PARTIR DAS 19:00 HORAS, O DEPUTADO FEDERAL JOSÉ CARLOS 

ELIAS ESTARÁ EM LINHARES, JUNTAMENTE COM O GOVERNADOR DESTE 

ESTADO E DEMAIS AUTORIDADES REPRESENTATIVAS, ESTARÃO NO SESI 

ENTREGANDO MAIS DE MIL DIPLOMAS DE CONCLUSÃO DO CURSO DE 

INFORMÁTICA, QUE É PATROCINADO PELO DEPUTADO JOSÉ CARLOS 

ELIAS, LEMBRANDO QUE CURSO É MINISTRADO NAS DEPENDÊNCIAS DO 

ESCRITÓRIO REGIONAL DO DEPUTADO JOSÉ CARLOS ELIAS. APÓS, 

ARILDO DISSE QUE APRESENTOU VÁRIAS EMENDAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO, MAS, PELO “ANDAR DA CARRUAGEM”, JÁ ESPERA O 

PIOR. OU SEJA, NÃO SERÁ APROVADA NENHUMA EMENDA. MAS 

ACREDITA QUE O POVO DE LINHARES TOMARÁ CONHECIMENTO DE 

COMO ESTA CASA TÊM SE COMPORTADO. ACREDITANDO QUE NUM 
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FUTURO BEM PRÓXIMO, OS PROJETOS REJEITADOS, APRESENTADOS 

PELA ALA OPOSICIONISTA AO EXECUTIVO MUNICIPAL, UM DIA, SERÃO 

REAPROVEITADOS. LAMENTANDO QUE O PROJETO ORÇAMENTÁRIO TEM 

QUE SER APROVADO DO JEITO QUE VEM DO EXECUTIVO. OU SEJA, O 

PARLAMENTAR DEIXA DE ATENDER A UMA COMUNIDADE QUE REIVINDICA 

POR UM DETERMINADO BENEFÍCIO, SÓ PORQUE O PREFEITO NÃO QUER. 

POIS, AO PROJETO DO PREFEITO NÃO SE PODE MODIFICAR NENHUMA 

VÍRGULA. ESPERANDO QUE ESTA CASA, UM DIA, VENHA MUDAR, E 

MUDAR PARA MELHOR; COM O PARLAMENTAR SENDO VALORIZADO EM 

SUA REAL IMPORTÂNCIA DE EXISTÊNCIA, QUE É LEGISLAR EM PROL DE 

SUA COMUNIDADE; CITANDO COMO EXEMPLO O OCORRIDO NO SENADO 

FEDERAL, ONDE UM PARLAMENTAR DA OPOSIÇÃO AO GOVERNO 

FEDERAL, APRESENTOU UMA EMENDA EM BENEFÍCIOS ÀS PESSOAS 

“ESPECIAIS”, EIS, QUE O REFERIDO PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE. DA MESMA FORMA, ESPERA QUE UM DIA ESTA CASA 

ASSIM SE COMPORTE. DISSE QUE APRESENTOU CINCO EMENDAS AO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO, SENDO UMA EM PROL DO RIO DOCE; OUTRA 

NO QUE TANGE A NECESSIDADE DE SE INSTALAR EM LINHARES UM 

CENTRO DE RECUPERAÇÃO PARA MENORES INFRATORES; UMA OUTRA É 

PARA SE INSTALAR UM CENTRO ESPORTIVO DE LAZER PARA AS 

CRIANÇAS E JOVENS CARENTES DE NOSSA CIDADE; UMA QUE ABRANGE 

À RECUPERAÇÃO DOS CAMPOS DE FUTEBOL AMADORES. INSCRITO, 

USOU DA PALAVRA A VEREADORA NILSE FREGONA, PARABENIZANDO AO 

COLEGA ARILDO POR SUA ORATÓRIA, RATIFICANDO NO TOCANTE AO 

COMPORTAMENTO DOS PARLAMENTARES DO SENADO FEDERAL; 

LAMENTANDO QUE O MESMO NÃO OCORRE NESTA CASA. LEMBRANDO 

QUE NO ANO PASSADO, APRESENTOU PROJETO DE LEI PARA QUE O 

EXECUTIVO MUNICIPAL MANTIVESSE AS REFEIÇÕES NAS CRECHES E 

ESCOLAS CARENTES DA REDE MUNICIPAL EM PERÍODO DE FÉRIAS. 

FRISANDO QUE ESTA CASA NÃO VOTA NA MATÉRIA; POIS, ESTA CASA SÓ 

TEM UM VOTO, QUE É O “VOTO POLÍTICO”. A VEREADORA NILSE DISSE 
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QUE APRESENTOU TRINTA E SEIS EMENDAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIOS/2004, ESPERANDO DOS PARES, QUE AO MENOS SEJAM 

LIDAS; POIS, COMO DETERMINAÇÃO NÃO VENHAM SER APROVADAS... 

RELATANDO QUE SUAS EMENDAS SÃO MERAS PROPOSITURAS DE 

ADEQUAÇÃO AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO. A VEREADORA NILSE 

INFORMOU QUE SE NOTAR QUE A APRECIAÇÃO DE SUAS EMENDAS 

SEJAM APRECIADAS EM FORMA DE “BRINCADEIRA DE MORTO-VIVO”, IRÁ 

USAR DE SUAS PRERROGATIVAS REGIMENTAIS E SOLICITARÁ 

ADIAMENTOS QUE LHE CONCERNE. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

RATIFICOU QUE ESTA CASA JÁ ESTÁ CIENTE NO TOCANTE AO PRAZO DE 

APRECIAÇÃO DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, QUE SERÁ NOS DIAS 17 E 18/12/2003, PODENDO 

OCORRER EM INTERVALOS: MATUTINO, VESPERTINO E À NOITE. 

INSCRITO, FALOU O VEREADOR OSMAR MIRANDA SOBRE AS OBRAS DA 

MARGINAL DA BR-101 DE LINHARES, QUE AINDA ESTÃO POR SE 

CONCLUIR. NO ENTANTO, JÁ SE VISLUMBRA QUE A VERBA FOI 

REPASSADA E A EMPRESA RESPONSÁVEL INICIARÁ AS OBRAS A PARTIR 

DO INÍCIO DE 2004. APÓS, DEMONSTROU SATISFAÇÃO POR ESTAR 

CHEGANDO AO FINAL DE MAIS UM ANO; SENDO QUE NESTE ANO FOI 

MUITO IMPORTANTE; EM ESPECIAL SOBRE A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL 

QUE ATUOU INCESSANTEMENTE EM PROL DE TODA MUNICIPALIDADE; E 

MESMO ASSIM, INDIFERENTE, OBTEVE CRÍTICAS DE SEUS OPOSITORES. 

LEMBRANDO QUE O EXECUTIVO MUNICIPAL VEM ELABORANDO E 

EXECUTANDO PROJETOS DESTINADOS AOS BAIRROS DE TODO O 

MUNICÍPIO; BEM COMO PELO INTERIOR. E, POR FAZER PARTE DO GRUPO 

DO PREFEITO, NÃO PODERIA DEIXAR DE APROVÁ-LOS; POIS, ENTENDE 

DA IMPORTÂNCIA DAQUELES E DE OUTROS PROJETOS QUE HAVERÃO DE 

SEREM ORIUNDOS DO EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE VEM ATENDENDO HA 

CONTENTO TODOS OS MUNÍCIPES, E MESMO ASSIM, A OPOSIÇÃO 

DESCONTENTA-SE COM A ATUAÇÃO DA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL; BEM 

COMO, COM O COMPORTAMENTO DOS PARES QUE COMUNGAM COM O 
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EXECUTIVO. O VEREADOR OSMAR LEMBROU QUE RECENTEMENTE NO 

CONGRESSO FEDERAL, FORAM APRESENTADAS TREZENTAS EMENDAS 

AO PROJETO DA PREVIDÊNCIA, E NENHUMA EMENDA FOI APROVADA. NO 

APARTE, O VEREADOR ATAYDES ARMANI, DISSE NÃO VÊ DIFERENÇA 

NENHUMA NA QUESTÃO DO CONGRESSO E ESTA CASA. POIS, LÁ, O 

PRESIDENTE DA REPÚBLICA DIZ AOS SEUS CORRELIGIONÁRIOS 

POLÍTICOS, O QUE QUER, E O QUE NÃO QUER, QUE SEJA APROVADO. E 

AQUI, O PREFEITO DETERMINA AOS SEUS ABNEGADOS O QUE DEVE SER 

APROVADO OU NÃO. ATAYDES DISSE TAMBÉM QUE APÓS DOIS ANOS, 

RECEBEU UM CARTÃO DE FELICITAÇÕES NATALINAS; E É CONSABIDO 

QUE OUTROS RECEBEM LITROS DE WISKY. CONTINUANDO, O VEREADOR 

OSMAR, PARA FINALIZAR, DISSE QUE O DIREITO DE CADA PARLAMENTAR 

É DE VOTAR CONTRA OU A FAVOR AO QUE TRAMITA NO PLENÁRIO. E 

ISSO DEVE SER RESPEITADO. O VEREADOR OSMAR ENFATIZOU QUE NÃO 

RECEBE NADA. NEM WISKY, E NEM TÃO POUCO, REFRIGERANTES. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA SOLICITOU AO SECRETÁRIO A LEITURA 

DO PROJETO DE LEI ORIUNDO DO EXECUTIVO MUNICIPAL 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 759/2003 DE 05/12/2003 QUE “DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 1º., DA LEI Nº. 2392 DE 15/10/2003, QUE AUTORIZA 

CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO AO CORPO DE BOMBEIRO MILITAR DO 

ESPÍRITO SANTO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” SENDO EM SEGUIDA, O 

CITADO PROJETO ENCAMINHADO À COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA 

ANÁLISES E DEVIDO PARECER. ORDEM DO DIA. NA ORDEM DO DIA, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE O PROJETO DE Nº. 

550/2003, AINDA PERMANECE NA COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA 

MELHORES ANÁLISES. OS PROJETOS DE Nº. 595/2003 SE ENCONTRA 

SOBRE A MESA DIRETORA. OS PROJETOS DE Nº. 614/2004, 622/2003, 

623/2003, 639/2003, 740/2003 SE ENCONTRA EM PODER DA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA. O PROJETO DE Nº. 650/2003 SE ENCONTRA SOBRE A MESA 

DIRETORA PARA A APRECIAÇÃO DEVIDA. O PROJETO DE Nº. 730/2003, 

REGIMENTALMENTE, TRAMITA EM PROCESSO DE ADIAMENTO DE 
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VOTAÇÃO, SOLICITADO PELA AUTORA, VEREADORA NILSE FREGONA; SE 

ASSIM DESEJAR. O PROJETO DE Nº. 731/2003 ESTAVA EM PODER DA 

COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO AMBIENTE, A QUAL, 

DEVOLVEU NESTA DATA À MESA DIRETORA. PORTANTO, O MESMO 

PODERÁ SER APRECIADO NESTA PAUTA. O PROJETO DE Nº. 732/2003 SE 

ENCONTRA EM PODER DA COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE PARA MELHORES ANÁLISES. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO O TODO DO PROJETO 

DE Nº. 650/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

DISSE QUE APRESENTOU DUAS EMENDAS AO BOJO DO PROJETO ORA 

EM APRECIAÇÃO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE 

NÃO CONSTA NENHUMA MATÉRIA INCLUSA AO MESMO. QUESTÃO DE 

ORDEM, A COMISSÃO DE JUSTIÇA INFORMOU QUE NÃO DEVOLVEU A 

EMENDA COM PARECER; POIS, TRATA-SE DO PROJETO DE Nº. 740/2003 

DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA QUE “ SUPRIME INCISOS DO 

PARÁGRAFO QUARTO DO ARTIGO 1º., DO PROJETO DE LEI Nº. 650/2003, E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.” QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU 

DENADAI SOLICITOU VISTAS AO PROJETO DE Nº. 650/2003. O MESMO FEZ 

O VEREADOR JOEL BISI. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INDEFERIU 

REGIMENTALMENTE AMBOS PEDIDOS; POIS, O PROJETO EM QUESTÃO 

ENCONTRA-SE EM APRECIAÇÃO DO TODO DA MATÉRIA. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ATAYDES ARMANI DISSE QUE O VEREADOR TEM 

DIREITO SIM DE VISTAS. FRISANDO QUE SE PODE SOLICITAR ADIAMENTO 

DE VOTAÇÃO DO TODO DENTRO DO PRAZO REGIMENTAL. O VEREADOR 

ATAYDES RETRUCOU NO TOCANTE AO PROJETO DE Nº. 650/2003. POIS, 

CONFORME A LEI ORGÂNICA MUNICIPAL QUEM LEGISLA SOBRE IMPOSTO 

SOBRE SERVIÇOS É O PODER LEGISLATIVO. PORTANTO, A MATÉRIA 

PERTINENTE É PASSIVA DE EMENDAS. ATAYDES CONCLAMOU AOS 

COLEGAS “OPOSICIONISTAS”, PARA DIVULGAR EM FORMA DE ALT-

DOOR´S DOS VEREADORES QUE APROVARÃO UM PROJETO RIDÍCULO 

DESSE, QUE IRÁ COBRAR IMPOSTO DE IGREJAS, CABELEIREIROS, ASILO 
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E ATÉ DE BANCO DE SANGUE. NO ENTANTO, SE ISENTAM DO IMPOSTO 

OS BANCOS FINANCEIROS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

ESCLARECEU QUE ESTA CASA ESTÁ SEGUINDO O QUE DETERMINA UMA 

LEGISLAÇÃO FEDERAL, SENDO A EMENDA CONSTITUCIONAL DE Nº. 116; A 

QUAL OBTEVE O VOTO FAVORÁVEL DOS DEZ DEPUTADOS FEDERAIS DE 

NOSSO ESTADO – LEGÍTIMOS REPRESENTANTES DE NOSSO ESTADO NA 

CÂMARA FEDERAL – CONTINUANDO, O VEREADOR ATAYDES, DISSE QUE 

TEM CIÊNCIA QUE O PROJETO SERÁ APROVADO, MAS NÃO COM O SEU 

VOTO. MESMO PORQUE, O TODO DO PROJETO, ALÉM DE SER UMA 

ABERRAÇÃO, HÁ TAMBÉM UM EMARANHADO ERRO EM SUA 

ELABORAÇÃO. CITANDO COMO EXEMPLO O ARTIGO DEZ, ONDE CITA QUE: 

“O PROJETO ENTRARÁ EM VIGOR NA DATA DE SUA PUBLICAÇÃO.” SENDO 

QUE PROJETOS DESSA NATUREZA E FINALIDADE SÓ PODEM ENTRAR EM 

VIGOR A PARTIR DO PRIMEIRO DIA DO MÊS DE JANEIRO. NESTE CASO, EM 

2004. FINALIZANDO, O VEREADOR ATAYDES DISSE QUE DE FATO OS 

DEPUTADOS FEDERAIS COMETERAM UM ERRO ABSURDO EM APROVAR 

UMA EMENDA CONSTITUCIONAL DESSA NATUREZA; PORÉM, ESTA CASA 

NÃO PODERIA COMPACTUAR COM O MESMO ERRO EM APROVANDO UM 

PROJETO DESSE. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI 

DISSE QUE SE FOSSE O PREFEITO JAMAIS ENCAMINHARIA UM PROJETO 

COM ESSA FINALIDADE AO LEGISLATIVO MUNICIPAL. SABENDO O 

PREFEITO QUE O MUNICÍPIO, A PARTIR DO ANO DE 2005 TERÁ PRECÍPUO, 

UM ADICIONAL PARA OS COFRES PÚBLICOS, SOBRE OS ROYALTY´S DO 

PETRÓLEO E DO GÁS. FINALIZANDO, O VEREADOR TADEU ENDOSSOU AS 

PALAVRAS DO COLEGA ATAYDES EM SUA ORATÓRIA, NO TOCANTE AO 

PROJETO DE Nº. 650/2003, E DESDE JÁ MANIFESTA CONTRÁRIO À 

PRESENTE MATÉRIA. POIS, A PREFEITURA EXISTE PARA PROMOVER 

PROGRESSO E NÃO IMPOSTO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA MARA DISSE QUE A EMENDA CONSTITUCIONAL Nº. 116 VEM AO 

ENCONTRO DAQUELES MUNICÍPIOS QUE NÃO DISPÕE DE RECURSOS 

NATURAIS, COMO NO CASO, O PETRÓLEO E O GÁS, ONDE SE OBTÉM O 
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ROYALTY, NESTE CASO LINHARES. OUTRA QUESTÃO É DE QUE A 

LEGISLAÇÃO APLICA-SE ALÍQUOTAS DIFERENCIADAS, PARA QUE CADA 

MUNICÍPIO SE ADEQUARDES DE ACORDO COM SUAS NECESSIDADES, 

JUNTAMENTE COM OS CONTRIBUINTES DE BAIXA RENDA; BEM COMO, 

AQUELES, REALMENTE PRESTADORES DE SERVIÇOS FILANTRÓPICOS 

PARTICULARES.  RATIFICANDO QUE A COBRANÇA DESSE IMPOSTO NAS 

ENTIDADES, SÃO AQUELAS ENTIDADES QUE VISAM LUCROS. A 

VEREADORA SANDRA LAMENTOU QUANDO DIZEM QUE ESSA 

LEGISLAÇÃO É IRRESPONSÁVEL. FRISANDO QUE IRRESPONSABILIDADE É 

NÃO TER UMA LEI QUE AMPARE OS MUNICÍPIOS DESPROVIDOS DO 

IMPOSTO SOBRE O ROYALTY. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ARILDO KIRMSE DISSE QUE O GOVERNO DO ESPÍRITO SANTO, TRABALHA 

EM PROL DA POPULAÇÃO. CITANDO QUE O GOVERNO ESTADUAL BAIXOU 

IMPOSTO DE BARES E RESTAURANTES, POR ENTENDER QUE SÃO 

SEGMENTOS COMERCIAIS QUE EMPREGAM E GERAM DIVISAS PARA O 

ESTADO. FINALIZANDO, ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA ATAYDES, 

E DESDE JÁ, TAMBÉM SE MANIFESTA CONTRÁRIO AO PROJETO ORA EM 

APRECIAÇÃO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE O 

GOVERNO FEDERAL, NESSA LEGISLAÇÃO, CONDICIONOU A ALÍQUOTA 

MÍNIMA E A MÁXIMA QUE VAI DE DOIS A SEIS POR CENTO, E LINHARES 

ADOTOU A MÍNIMA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA DISSE 

QUE A LEGISLAÇÃO EM SI DIZ QUE A ALÍQUOTA É DE CINCO A DEZ POR 

CENTO, E NESTE CASO, LINHARES FOI ALÉM, ADOTANDO DOIS POR 

CENTO.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE DISSE QUE NESTE 

CASO, OS MUNICÍPIOS NÃO SÃO OBRIGADOS A SE ADEQUAREM A TAL 

EMENDA CONSTITUCIONAL. MESMO PORQUE, NA PRÓPRIA 

CONSTITUIÇÃO FEDERAL ESTÁ EXPLICITO DE QUE CADA MUNICÍPIO É 

RESPONSÁVEL PELA LEGISLAÇÃO PARA COBRANÇA DE IMPOSTOS 

SOBRE SERVIÇOS.  EM CONTRAPARTIDA, O MUNICÍPIO DE LINHARES 

INFORMA QUE NÃO CONSTA DOCUMENTAÇÃO QUE CONSTE PAGAMENTO 

DE IMPOSTOS DA VIAÇÃO JOANA D´ARC; POIS ESTA, PAGA 
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ESPONTANEAMENTE.  E AGORA QUEREM COBRAR IMPOSTOS ATÉ DE 

BANCO DE SANGUE, LEITE MATERNO, DE ÓRGÃOS E AFINS. E DESDE JÁ 

MANIFESTA-SE CONTRÁRIA A TAL PROJETO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA ESCLARECEU QUE TODO ESSE DESGASTE QUE O 

LEGISLATIVO MUNICIPAL ESTÁ PASSANDO, NO TOCANTE AO PROJETO EM 

QUESTÃO, FOI CRIADO PELO CONGRESSO NACIONAL. O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA SOLICITOU À PROCURADORIA DESTA CASA QUE 

SOLICITE AO EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE POR CERTIDÃO, INFORME 

QUAL O ISS QUE A VIAÇÃO JOANA D´ARC PAGA AOS COFRES PÚBLICO DO 

ANO 2000 ATÉ PRESENTE DATA; HAJA VISTA QUE A VEREADORA NILSE 

FREGONA AFIRMA QUE A CITADA EMPRESA ATÉ 2001 ERA ISENTA. 

FINALIZANDO A DISCUSSÃO SOBRE O PROJETO DE Nº. 650/2003, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM VOTAÇÃO O TODO DO 

PROJETO DE Nº. 650/2003, LEMBRANDO QUE O MESMO FICOU RETIDO 

SOBRE A MESA POR UMA SEMANA, ATENDENDO À DIREÇÃO DA UNIMED 

NORTE CAPIXABA – LINHARES, DRª. SÔNIA REGINA SILVA, QUE USOU DA 

TRIBUNA LIVRE NA SESSÃO ANTERIOR, CONFORME SOLICITAÇÃO 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 744/2003. PORTANTO, NÃO HAVENDO 

MANIFESTAÇÃO DA UNIMED E NEM TÃO POUCO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL, SERÁ O PROJETO VOTADO NESTA DATA. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 650/2003, SENDO APROVADO 

PELA MAIORIA DOS PARES, VOTANDO CONTRÁRIO AO PROJETO DE Nº. 

650/2003 OS VEREADORES ATAYDES ARMANI, ARILDO KIRMSE, NILSE 

FREGONA, TADEU DENADAI E VALDIR MACIEL, SENDO EM SEGUIDA O 

PROJETO ORA APROVADO ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

COMPETENTE AUTÓGRAFO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

ATAYDES ARMANI SOLICITOU À MESA QUE CONSTASSE EM ATA A 

AUSÊNCIA EM PLENÁRIO DO VEREADOR JADIR ALPOIM. SENDO ASSIM 

ACATADO PELA MESA DIRETORA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NO TODO DO PROJETO DE Nº. 730/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA DISSE QUE NÃO HA MUITO O QUE SE 
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JUSTIFICAR SOBRE TAL PROJETO, VEZ QUE, A PRESIDÊNCIA DESTA CASA 

AFIRMA QUE HA LEGISLAÇÃO FEDERAL PRÓPRIA E QUE TEM QUE SEGUÍ-

LA; MESMO PORQUE SABE QUE SERÁ REJEITADA PELA MAIORIA DOS 

PARES. FINALIZANDO A DISCUSSÃO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

COLOCOU EM VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 730/2003, SENDO 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, VOTANDO FAVORÁVEL: VALDIR 

MACIEL, SANDRA MARA, NILSE FREGONA E TADEU DENADAI. E FOI O 

PROJETO DE Nº. 730/2003 ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO 

PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE OBRAS E PROTEÇÃO AO MEIO 

AMBIENTE SOBRE O PROJETO DE Nº. 731/2003, SENDO APROVADO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE Nº. 

731/2003 SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À 

SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS PARECERES FAVORÁVEIS APRESENTADOS 

PELAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE O PROJETO DE Nº. 759/2003, 

SENDO APROVADOS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO 

DO PROJETO DE Nº. 759/2003, SENDO APROVADO POR UNANIMIDADE E 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O COMPETENTE AUTÓGRAFO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA SOLICITOU A CHAMADA DOS 

VEREADORES. OBSERVADA A AUSÊNCIA DOS PARES: ATAYDES ARMANI, 

TADEU DENADAI E VALDIR MACIEL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

CONVIDOU AOS AUSENTES QUE SE DIRIGISSEM AO PLENÁRIO. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA AUTORIZOU A LEITURA DAS EMENDAS 

APRESENTADAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004. SENDO FEITO 

INICIALMENTE ÀS APRESENTADAS PELA VEREADORA SANDRA MARA, A 

SABER: PROTOCOLO Nº. 652/2003 DE 24/11/2003 QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO 

AO ARTIGO 6º., DO PROJETO DE LEI Nº. 659/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; : PROTOCOLO Nº. 653/2003 DE 24/11/2003 QUE “DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 5º., DO PROJETO DE LEI Nº. 659/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”;  PROTOCOLO Nº. 654/2003 DE 24/11/2003 QUE 
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“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 655/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 656/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 658/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 659/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 660/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 661/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 662/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 663/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 664/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 665/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 666/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 667/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 668/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 669/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 670/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 689/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 690/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 691/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 692/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; E 

PROTOCOLO Nº. 693/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS.” FOI PROFERIDA A LEITURA DAS EMENDAS DA 

VEREADORA NILSE FREGONA APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIOS/2004, A SABER: PROTOCOLO Nº. 671/2003 DE 24/11/2003 

QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA 

MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 

672/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 673/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 674/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 675/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 
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PROTOCOLO Nº. 676/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 654/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 677/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 678/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 679/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 680/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 681/2003 DE 24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 682/2003 DE 24/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 683/2003 DE 

24/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 710/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 711/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 712/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 713/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 714/2003 DE 27/11/2003 QUE 
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“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 715/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 716/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 717/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 718/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 719/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 720/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 721/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 722/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 723/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 724/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 725/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 726/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 727/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 728/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; E PROTOCOLO Nº. 729/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. PROFERIU-SE TAMBÉM A 

LEITURA DAS EMENDAS APRESENTADAS PELO VEREADOR ATAYDES 

ARMANI AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: PROTOCOLO Nº. 

694/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 708/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; E PROTOCOLO Nº. 709/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; FORAM LIDAS EM SEGUIDA AS 

EMENDAS APRESENTADAS PELO VEREADOR TADEU DENADAI AO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: PROTOCOLO Nº. 699/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 700/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 701/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 703/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 704/2003 DE 27/11/2003 QUE “DÁ NOVA REDAÇÃO AO 

ARTIGO 5º., DO PROJETO DE LEI Nº. 595/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 705/2003 DE 27/11/2003 QUE “DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 6º., DO PROJETO DE LEI Nº. 595/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”;  E PROTOCOLO Nº. 706/2003 DE 27/11/2003 QUE “FICAM 
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ACRESCENTADOS TEXTOS AO PROJETO DE LEI Nº. 595/2003, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; NA SEQÜÊNCIA, PROFERIU-SE A LEITURA DAS 

EMENDAS APRESENTADAS PELO VEREADOR ARILDO KIRMSE AO 

PROJETO DE LEI ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: PROTOCOLO Nº. 

695/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; 

PROTOCOLO Nº. 696/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 697/2003 DE 27/11/2003 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; PROTOCOLO Nº. 698/2003 DE 

27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”; E 

PROTOCOLO Nº. 707/2003 DE 27/11/2003 QUE “ACRESCENTA PROJETO AO 

ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE LINHARES, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”. FOI EM SEGUIDA, LIDA A EMENDA DE AUTORIA DO 

VEREADOR VALDIR MACIEL PROTOCOLIZADA SOB Nº. 688/2003 DE 

27/11/2003, APRESENTADA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004 QUE 

“ACRESCENTA PROJETO AO ORÇAMENTO DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 

LINHARES, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA INFORMOU DO MONTANTE DE EMENDAS, TOTALIZANDO 

SETENTA E TRÊS. NO ENTANTO, SOMENTE UMA RECEBEU PARECER 

CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE JUSTIÇA, POR SUA ILEGALIDADE, SENDO A 

DE Nº. 709/2003 DE AUTORIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI. EM 

SEGUIDA FOI LIDO O PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 

CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA, PELA LEGALIDADE, SOBRE AS EMENDAS 

APRESENTADAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: 652, 653, 

654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 

670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 688, 689, 

690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 

706, 707, 708, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 
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723, 724, 725, 726, 727, 728 E 729/2003.  COLOCADO EM VOTAÇÃO O 

PARECER DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA SOBRE AS 

CITADAS EMENDAS, SENDO APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO, PELA LEGALIDADE DAS EMENDAS APRESENTADAS AO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 

659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 

675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 

695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 710, 711, 

712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 

728 E 729/2003.  COLOCADO EM VOTAÇÃO O PARECER DA COMISSÃO DE 

FINANÇAS E ORÇAMENTO SOBRE AS CITADAS EMENDAS, SENDO 

APROVADO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO PARECER 

CONTRÁRIO À EMENDA DE Nº.09 PROTOCOLIZADA SOB Nº. 709/2003 DE 

AUTORIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA MANIFESTOU-SE CONTRÁRIA À VOTAÇÃO 

DO CITADO PARECER À REFERIDA EMENDA, VEZ QUE SEU AUTOR NÃO 

SE FAZ PRESENTE EM PLENÁRIO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

ESCLARECEU QUE SEGUE O QUE DETERMINA O REGIMENTO INTERNO 

DESTA CASA; BEM COMO, DO PROCESSO DE TRAMITAÇÃO DA ORDEM DO 

DIA. NO ENTANTO, COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO SOBRE A 

APRECIAÇÃO, NESTA PAUTA, DO CITADO PARECER E SUA EMENDA, 

MESMO COM A AUSÊNCIA DO VEREADOR ATAYDES ARMANI, AUTOR DA 

MATÉRIA, SENDO APROVADO PELA MAIORIA DOS PARES; OBTENDO 

VOTOS CONTRÁRIOS APENAS DOS VEREADORES: ARILDO KIRMSE, 

OSMAR MIRANDA, NILSE FREGONA E SANDRA MARA. QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ARILDO KIRMSE DISSE QUE A EMENDA É 

AUTORIZATIVA, POR ISSO, ENTENDE QUE A MESMA NÃO SEJA 

INCONSTITUCIONAL. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE 

O BOJO DA EMENDA NÃO É ISSO QUE DIZ; MESMO PORQUE, NO 

ORÇAMENTO DIZ QUE O EXECUTIVO PODERÁ CONCEDER AUMENTO DE 
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SALÁRIO, APENAS NÃO EXPRESSA O PERCENTUAL.  QUESTÃO DE 

ORDEM, O VEREADOR ARILDO ESCLARECEU QUE POR CERTO TENHA 

SIDO UM ERRO DE REDAÇÃO; POIS A INTENÇÃO DO COLEGA ATAYDES 

ERA DE AUTORIZAR. CONTINUANDO A VOTAÇÃO, FOI O PARECER DA 

COMISSÃO DE JUSTIÇA APRESENTADO À EMENDA Nº. 09 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 709/2003 APROVADO POR UNANIMIDADE. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA PROTOCOLIZADA 

SOB Nº. 709/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES. 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS PARES: NILSE FREGONA, 

ARILDO KIRMSE E SANDRA MARA. SENDO A EMENDA ORA REJEITADA, 

ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO.  EM 

SEGUIDA, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE OS 

AUTORES DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004 DE Nº. 595/2003 ESTÃO AMPARADOS 

REGIMENTALMENTE PARA SOLICITAÇÃO DE ADIAMENTO DE SUAS 

RESPECTIVAS EMENDAS.  COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS 

EMENDAS DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA APRESENTADAS 

AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, SENDO AS PROTOCOLIZADAS SOB 

Nº. 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 

667, 668, 669, 670, 689, 690, 691, 692 E 693/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA SOLICITOU, RESPECTIVAMENTE, ADIAMENTO 

DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR A 

AUTORA DEVIDAMENTE AMPARADA PELO REGIMENTO INTERNO DESTA 

CASA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS EMENDAS DE 

AUTORIA DA VEREADORA NILSE FREGONA AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, SENDO AS PROTOCOLIZADAS SOB Nº.  670, 671, 

672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 711, 712, 713, 714, 

715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728 E 729/2003. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA SOLICITOU, 

RESPECTIVAMENTE, ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. SENDO ACATADO PELA 

MESA DIRETORA POR ESTAR A AUTORA DEVIDAMENTE AMPARADA PELO 
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REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NAS EMENDAS DE AUTORIA DO VEREADOR ARILDO KIRMSE AO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, SENDO AS PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 

695, 696, 697, 698 E 707/2003. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR ARILDO 

KIRMSE SOLICITOU, RESPECTIVAMENTE, ADIAMENTO DE DISCUSSÃO. 

SENDO ACATADO PELA MESA DIRETORA POR ESTAR O AUTOR 

DEVIDAMENTE AMPARADO PELO REGIMENTO INTERNO DESTA CASA. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUANTO AO HORÁRIO 

REGIMENTAL DAS SESSÕES, QUE É DAS 15:00 AS 18:00 HORAS, PODENDO 

SER PRORROGADO SE ASSIM O PLENÁRIO DECIDIR. NO ENTANTO, O 

PARLAMENTAR APRESENTA EMENDAS, E NÃO SE FAZ PRESENTE NO 

MOMENTO DE APRECIAÇÃO DAS MESMAS. ESQUECENDO-SE QUE O 

PROJETO ESTÁ NA PAUTA. PORTANTO, PARA QUE NÃO PAIRE DÚVIDAS 

POSTERIORMENTE SOBRE DA DECISÃO DA MESA DIRETORA; BEM COMO, 

DO PLENÁRIO NO TOCANTE AO PROPOSITADO. SENDO ASSIM, O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO 

PLENÁRIO SOBRE O ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DAS EMENDAS 

APRESENTADAS PELOS VEREADORES: VALDIR MACIEL, TADEU DENADAI 

E ATAYDES ARMANI. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA, 

INFORMOU QUE COMPETE AO AUTOR SOLICITAR ADIAMENTO DE 

DISCUSSÃO. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ESCLARECEU QUE OS 

VEREADORES VALDIR MACIEL, TADEU DENADAI E ATAYDES ARMANI, POR 

ESTAREM AUSENTES DO PLENÁRIO FICAM PREJUDICADOS EM SOLICITAR 

ADIAMENTO DE DISCUSSÃO EM SUAS EMENDAS, A SABER: EMENDAS 

APRESENTADAS PELO VEREADOR TADEU DENADAI, PROTOCOLIZADAS 

SOB Nº. 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705 E 706/2003; AS APRESENTADAS 

PELO VEREADOR ATAYDES ARMANI PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 694 E 

708/2003 E A DO VEREADOR VALDIR MACIEL, PROTOCOLIZADA SOB Nº. 

688/2003. FICANDO PARA SEREM APRECIADAS, CONJUNTAMENTE COM AS 

DEMAIS ADIADAS, HÁ SEREM APRECIADAS NAS PRÓXIMAS SESSÕES, SE 

FOR O CASO. CONFORME JÁ PRÉ-DETERMINADAS PARA OS DIAS 17 E 
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18/12/2003 DE ACORDO ANTERIORMENTE DECIDIDO PELO PLENÁRIO NA 

SESSÃO ANTERIOR. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, FOI 

ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A 

REALIZAR-SE NO DIA 17/12/2003, A PARTIR DAS 09:00 HORAS, NO MESMO 

LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO 

LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA 

APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:__________________________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 
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MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: _________________________________ 

 

 

ATA DA QUADRAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO LEGILATIVA, 

EXTRAORDINÁRIA, SEM ÔNUS, ESPECÍFICA PARA APRECIAÇÃO E 

VOTAÇÃO DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004; BEM COMO NO TODO DO CITADO PROJETO. 

CONVOCADA PELA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

LINHARES, ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AS 09:00 HORAS, 

AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E 

TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PV, ARILDO KIRMSE – PTB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, TADEU 

DENADAI – PPS, E VALDIR MACIEL - PFL. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO 

REALIZADA NO DIA 15/12/2003, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. NO 

EXPEDIENTE CONSTOU REGISTRO DA EMENDA Nº. 001/2003 DATADA DE 
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16/12/2003, DE AUTORIA DO PREFEITO MUNICIPAL, QUE ALTERA 

PROPOSTA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004. ORDEM DO DIA. NA 

ORDEM DO DIA A COMISSÃO DE JUSTIÇA DEVOLVEU À MESA DIRETORA 

OS PROJETOS DE LEI Nº. 550/2003, 622/2003, 623/2003, 639/2003 E 740/2003, 

RESPECTIVAMENTE, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA; BEM 

COMO O DE Nº. 614/2003 DE AUTORIA DA MESA DIRETORA. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA ENCAMINHOU A EMENDA Nº. 001/2003 DO PREFEITO 

MUNICIPAL, À COMISSÃO DE JUSTIÇA PARA O PARECER DEVIDO. 

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI INDAGOU À MESA 

DIRETORA SE ESTA SESSÃO SERIA REMUNERADA. POIS ENTENDE QUE 

DEVERIA SER CONFORME SE FAZ EM OUTROS MUNICÍPIOS. ALEGANDO 

QUE O TRIBUNAL DE CONTAS É QUE DEVE SER FISCALIZADO, E NÃO SER 

FISCALIZADOR. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

LAMENTOU QUANTO AO POSICIONAMENTO DO COLEGA TADEU, POIS, 

ENTENDE QUE O PARLAMENTAR JÁ GOZA DE PRIVILÉGIOS SUPERIORES 

AOS DO SERVIDOR PÚBLICO; E QUE, NÃO PODERIA SE PENSAR EM 

REMUNERAÇÃO EM PLENO PERÍODO AINDA LEGISLATIVO. O PRESIDENTE 

DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE O PARLAMENTAR DEVE REQUERER 

O QUE ENTENDE POR SEUS DIREITOS, À PROCURADORIA DESTA CASA.  

EM SEGUIDA, FOI COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS EMENDAS 

APRESENTADAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, APRESENTADAS 

PELA VEREADORA SANDRA MARA, SENDO AS PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 

654/2003, 655/2003, 656/2003, 657/2003 E 658/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA SANDRA MARA DISSE QUE SUAS EMENDAS FORAM 

ELABORADAS APÓS VÁRIAS REUNIÕES COM AS COMUNIDADES DOS 

BAIRROS PERTINENTES AO PROPOSTO EM CADA EMENDA, A SABER: 

654/2003 – QUE TRATA SOBRE OBRAS DE CALÇAMENTO DAS RUAS 

MIMOSO DO SUL, ECOPORANGA, MANTENÓPOLIS E DOS OPERÁRIOS, 

BAIRRO JOSÉ RODRIGUES MACIEL, TOTALIZANDO O VALOR DE 

R$250.000,00; 655/2003 – TRATA SOBRE A CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE 

ENSINO INFANTIL NO BAIRRO LINHARES CINCO, NO VALOR DE 
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R$200.000,00; 656/2003 -  ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$200.000,00 PARA CONSTRUÇÃO, REFORMA E AMPLIAÇÃO DA UNIDADE 

DE SAÚDE DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA; 657/2003 - ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$100.000,00 PARA RECUPERAÇÃO DE LAGOAS 

EXISTENTES NOS BAIRROS LINHARES CINCO E BAIRRO NOVA 

ESPERANÇA;  E 658/2003 - ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$50.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DA CAPELA MORTUÁRIA NO CEMITÉRIO 

SÃO JOSÉ. A VEREADORA SANDRA DISSE QUE SUAS EMENDAS ORA 

DEFENDIDAS VEM AO ENCONTRO DAS CITADAS COMUNIDADES. POR 

ISSO, ESPERA QUE OS COLEGAS ÀS APROVEM. COLOCADO EM VOTAÇÃO 

NAS EMENDAS PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 654, 655, 656, 657 E 658/2003, 

SENDO REJEITADAS PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL DOS PARLAMENTARES: ARILDO KIRMSE, NILSE FREGONA, 

VALDIR MACIEL, TADEU DENADAI E SANDRA MARA. SENDO EM SEGUIDA, 

AS CITADAS EMENDAS ENCAMINHADAS À SECRETARIA PAR O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE 

FREGONA JUSTIFICOU SEU VOTO, ALEGANDO RESPEITO AO PROPOSTO 

PELA COLEGA SANDRA; BEM COMO PELO TRABALHO NA ELABORAÇÃO 

DE TODAS EMENDAS DOS COLEGAS AO ORÇAMENTO/2004. MESMO 

SABENDO QUE OS DEMAIS COLEGAS NÃO APROVARAM NENHUMA 

EMENDA AO REFERIDO PROJETO. E QUE ESTES, SABEM DA 

IMPORTÂNCIA DE CADA UMA; NO ENTANTO, COMO SÃO PRÉ-

DETERMINADOS NO QUE VOTAREM... E, LAMENTAVELMENTE, ESTA CASA 

DEIXA DE EXERCER SEU REAL PODER DE LEGISLAR. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, 

SENDO AS PROTOCOLIZADAS SOB NºS. 659/2003, 660/2003, 661/2003, 

662/2003 E 663/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

DEFENDEU-AS DIZENDO QUE TAIS EMENDAS SÃO FRUTOS DE LONGAS 

REUNIÕES JUNTO AS COMUNIDADES ATRIBUÍDAS ÀS EMENDAS; 

JUSTIFICANDO-AS COMO: 659/2003 – ACRESCENTA PROJETO NO VALOR 
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DE R$30.000,00 PAR A REFORMA DO GALPÃO COMUNITÁRIO DO 

ASSENTAMENTO DO RIO QUARTEL; 660/2003 – A VEREADORA SANDRA 

DISSE DA DUPLICIDADE DESTA COM A EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 

559/2003, SENDO QUE POR CERTO HOUVE ALGUM ERRO. CONTINUANDO, 

SOBRE A EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 661/2003 – QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$50.000,00 PARA IMPLANTAÇÃO 

DE PROGRAMAS DE OFICINAS DE ENSINO PARA MENORES NO PÓ DO 

AVISO;  662/2003 0 ACRESCENTANDO PROJETO NO VALOR DE 

R$100.000,00 PARA RECUPERAÇÃO E PAVIMENTAÇÃO DA AVENIDA LAGOA 

BONITA LOCALIZADA NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA; E PROTOCOLO Nº. 

663/2003 – ACRESCENTANDO PROJETO NO VALOR DE R$50.000,00 

DESTINADO AO PROJETO NOVO – IMPLANTAÇÃO DO CENTRO DE 

CONVIVÊNCIA DO IDOSO, HA SER INSTALADO NO BAIRRO INTERLAGOS. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO ÀS EMENDAS DE Nº. 659, 660, 661, 662 E 

663/2003, SENDO AS CITADAS EMENDAS REJEITADAS, 

RESPECTIVAMENTE, PELA MAIORIA DOS PARES; OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS PARES: NILSE FREGONA, ARILDO KIRMSE E 

SANDRA MARA. SENDO AS MESMAS ENCAMINHADAS À SECRETARIA 

PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NAS EMENDAS APRESENTADAS PELA VEREADORA SANDRA 

MARA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, A SABER: 664/2003, 665/2003, 

666/2003, 667/2003 E 668/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA REITEROU AO COLEGAS QUANTO A IMPORTÂNCIA DESSAS 

EMENDAS; POR ISSO ESPERA QUE OS PARES SE ATENTEM PARA O QUE 

SE PROPÕEM NAS MESMAS, COMO: 664/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$12.000,00 PARA APOIO FINANCEIRO A 

SERLINGHER; 665/2003 – SENDO ESTA SUPLEMENTAR,  QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$10.000,00 PARA APOIO DAS 

ATIVIDADES DO INCAPER; 666/2003 – ACRESCENTA PROJETO NO VALOR 

DE R$150.000,00 DESTINADA À CONSTRUÇÃO DE UMA QUADRA OLÍMPICA 

NA ESCOLA POLIVALENTE UM; 667/2003 – ACRESCENTANDO AO PROJETO 
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O VALOR DE R$10.000,00 DESTINADO AO PROJETO EDCUAR – PÓ DO 

SHELL; E 668/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$10.000,00 DESTINANDO APOIO A MANUTENÇÃO DO PROJETO TAMAR. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO AS EMENDAS DE NºS. 664, 665, 666, 667 E 

668/2003, SENDO, RESPECTIVAMENTE REJEITADAS PELA MAIORIA DOS 

PARES. OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS PARES: ARILDO 

KIRMSE, NILSE FREGONA E SANDRA MARA. E FORAM AS EMENDAS ORA 

REJEITADAS ENCAMINHADAS À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA DISSE 

QUE A COLEGA SANDRA NÃO ERA PARA FICAR TRISTE COM OS 

RESULTADOS OBTIDOS COM SUAS EMENDAS. NILSE ALEGOU QUE COM O 

TEMPO O PREFEITO IRA ADEQUANDO O PROPOSTO, QUE SEMPRE É 

REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. QUESTÃO DE ORDEM, O MESMO 

AFIRMOU O VEREADOR TADEU DENADAI, CITANDO COMO EXEMPLO O 

PROJETO FOTOSSÍNTESE, QUE HOJE ESTÁ EM PLENO VAPOR NO BAIRRO 

JARDIM LAGUNA. TADEU LEMBROU AINDA, QUE NO DIA 15 DESTE, EM 

JANTAR COM O GOVERNADOR DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO E 

DEPUTADO FEDERAL JOSÉ CARLOS ELIAS, JUNTAMENTE COM SEUS 

ALIADOS E VÁRIOS EMPRESÁRIOS, FOI APRESENTADO DENTRE OUTROS, 

UM PROJETO DO DEPUTADO FEDERAL JOSÉ CARLOS ELIAS, QUE ASSIM 

QUE SE ELEGER PREFEITO DE LINHARES, NO PRÓXIMO PLEITO, IRÁ 

CONSTRUIR EM LINHARES, UM ESTÁDIO OLÍMPICO. CONTINUANDO NA  

QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI SOLICITOU À MESA 

DIRETORA UM MINUTO DE SILÊNCIO PELO PASSAMENTO DO DR. 

LUDGARD LAMÊGO, OCORRIDO DIA 15 DESTE. SENDO ASSIM FEITO. 

CONTINUANDO A VOTAÇÃO, FORAM COLOCADAS EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, DE AUTORIA DA VEREADORA SANDRA MARA, A 

SABER:  669/2003 – ACRESCENTANDO PROJETO NO VALOR DE 

R$80.000,00 DESTINADO À RECUPERAÇÃO DE ÁREAS DEGRADAS – 

RECUPERAÇÃO DA ÁREA VERDE DO BAIRRO LINHARES CINCO; 670/2003 – 
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ACRESCENTANDO PROJETO NO VALOR DE R$55.000,00 PARA 

RECUPERAÇÃO E PAVIMENTAÇÃO DE RUAS E AVENIDAS NO CONJUNTO 

PADRE ACÁCIO V. DE MORAES; 689/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO 

NO VALOR DE R$35.000,00 PARA REFORMAR DA UNIDADE DE SAÚDE DA 

LOCALIDADE DE REGÊNCIA;  690/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR R$50.000,00 DESTINADA À INFORMATIZAÇÃO DOS POSTOS DE 

SAÚDE NOS BAIRROS INTERLAGOS, NOVO HORIZONTE, SHELL, 

CONCEIÇÃO E LINHARES CINCO; SENDO DESTINADO R$10.000,00 PARA 

CADA POSTO; E 691/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$50.000,00 PARA CONSTRUÇÃO, REFORMA E AMPLIAÇÃO DE QUADRAS 

POLIESPORTIVAS NA ESCOLA CABOCLO BERNARDO. SENDO REJEITAS, 

RESPECTIVAMENTE, PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS PARES: NILSE FREGONA, ARIDLO KIRMSE, 

TADEU DENADAI E SANDRA MARA. SENDO AS MESMAS ENCAMINHADAS À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO, A SABER: 669, 670, 689, 

690 E 691/2003. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS EMENDAS 

APRESENTADAS PELA VEREADORA SANDRA MARA AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, SENDO AS DE NºS. 652/2003, 653/2003, 692 E 

693/2003. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA DISSE QUE 

AS EMENDAS DE NºS. 652 E 653/2003 TRATAM-SE DE MATÉRIAS QUE 

VENHAM DAR MAIOR PODER DE DECISÃO E IMPORTÂNCIA AO 

LEGISLATIVO MUNICIPAL; POIS, DÁ NOVA REDAÇÃO, RESPECTIVAMENTE, 

AOS ARTIGOS SEXTO E QUINTO DO REFERIDO PROJETO, ONDE 

AUTORIZA DEZ POR CENTO AO LEGISLATIVO E AO EXECUTIVO MUNICIPAL 

PARA ABRIR CRÉDITO SUPLEMENTAR, POR ISSO, ESPERA O APOIO DOS 

COLEGAS NAS CITADAS MATÉRIAS. E, QUANTO A EMENDA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 692/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$50.000,00 DESTINADO À CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE 

EDUCAÇÃO INFANTIL DO BAIRRO SÃO JOSÉ; E EMENDA PROTOCOLIZADA 

SOB Nº. 693/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$ 

50.000,00 PARA A REESTRUTURAÇÃO DO CENTRO DE FISIOTERAPIA, 



 384 

SENDO O VALOR SUB-DIVIDIDO QUANTO À CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA: 

3.3.90.39 R$5.000,00; 3.3.90.39 R$15.000,00; E 4.4.90.52 R$30.000,00. 

COLOCADAS EM VOTAÇÃO, SENDO REJEITADAS PELA MAIORIA DOS 

PARES. OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS: NILSE 

FREGONA, ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI E SANDRA MARA.  FORAM 

AS EMENDAS DE NºS. 652, 653, 692 E 693/2003 ENCAMINHADAS À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. APÓS RETIFICAÇÃO DA 

EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 660/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$30.000,00 DESTINADO À CONSTRUÇÃO DE 

CAIXA D´AGUA NO GALPÃO COMUNITÁRIO DO ASSENTAMENTO DO RIO 

QUARTEL. COLOCADO EM VOTAÇÃO, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA 

DOS PARES. OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE, NILSE FREGONA E SANDRA MARA. QUESTÃO DE ORDEM, 

A VEREADORA NILSE FREGONA JUSTIFICOU SEU VOTO FAVORÁVEL ÀS 

EMENDAS DA COLEGA SANDRA, EM ESPECIAL À DE Nº. 693/2003; 

ALEGANDO QUE SOMENTE QUEM NECESSITA É QUE VAI ATÉ AQUELE 

“CENTRO”. FRISANDO QUE O NOME CORRETO DAQUELE, SERIA “CENTRO 

DE HUMILHAÇÃO AO CIDADÃO”, QUE É OFERECIDO PELA ADMINISTRAÇÃO 

MUNICIPAL.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA SANDRA MARA 

AGRADECEU AOS COLEGAS QUE VOTARAM FAVORAVELMENTE EM SUAS 

EMENDAS, E LAMENTANDO DAQUELES, QUE SÃO POSSUIDORES DE 

INSENSIBILIDADES SOCIAL. CITANDO QUE LEVARÁ AO CONHECIMENTO 

DAS COMUNIDADES, ATRAVÉS DE JORNAL, AS QUAIS, EFETIVAMENTE 

CONTRIBUÍRAM PARA A ELABORAÇÃO DE SUAS EMENDAS ORA 

REJEITADAS NESTA CASA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 671/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$80.000,00, DESTINADO À CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE 

TERAPIA OCUPACIONAL PARA CRIANÇAS NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA, 

SENDO DESMEMBRADO NA CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE: 3.3.90.30 

R$20.000,00; 4.4.90.51 R$ 50.000,00; E 4.4.90.52 R$10.000,00.  QUESTÃO DE 
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ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA DISSE QUE SUAS EMENDAS, 

BASICAMENTE, SÃO ADITIVAS; OU SEJA, NÃO ALTEREM O CONTEXTO 

PROPOSTO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL. CITOU AINDA QUE MANTEVE 

VÁRIAS REUNIÕES COM ENTIDADES E ASSOCIAÇÕES DE MORADORES DE 

VÁRIOS BAIRROS DE LINHARES, PARA BUSCAR O QUE REALMENTE SE 

FAZ NECESSÁRIO EM PROL DE SEUS RESPECTIVOS MORADORES. 

MENCIONANDO TAMBÉM QUE O ORÇAMENTO/2004 É MERAMENTE MAIS 

UM PROJETO POLÍTICO. HAJA VISTA O QUE DISPÕE NO BOJO DO CITADO 

ORÇAMENTO. A VEREADORA NILSE APELOU AOS COLEGAS QUE 

APRECIEM A PRESENTE EMENDA, POIS, TOMOU COMO BASE ÀS 

CRIANÇAS DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA; POR SE TRATAR DE UM 

BAIRRO COM MAIOR NÚMERO POPULACIONAL DE CRIANÇAS. COLOCADO 

EM VOTAÇÃO, SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO 

VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, 

VALDIR MACIEL, TADEU DENADAI E NILSE FREGONA. FOI A EMENDA 

ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA 

VEREADORA NILSE FREGONA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 672/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$500.000,00 PARA A AQUISIÇÃO DE MÓVEIS E IMPLEMENTOS 

AGRÍCOLAS.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE DISSE QUE A 

REFERIDA EMENDA VEM AO ENCONTRO DOS AGRICULTORES DE NOSSO 

MUNICÍPIO. CITANDO QUE NO ORÇAMENTO/2004, NO ORIGINAL, TRATA DE 

UM VALOR IRRISÓRIO E INSIGNIFICANTE, SENDO DE R$2.500,00.  NO 

APARTE, O VEREADOR TADEU DENADAI DISSE QUE A EMENDA DA 

COLEGA NILSE AINDA NÃO ABRANGE TODA A NECESSIDADE POTENCIAL 

AGRÍCOLA DE NOSSO MUNICÍPIO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

SANDRA MARA ENDOSSOU AS PALAVRAS DO COLEGA TADEU, CITANDO 

AINDA QUE O MUNICÍPIO PECA MUITO AO MENOSPREZAR AOS 

PRODUTORES AGRÍCOLAS DE NOSSA REGIÃO. O PRESIDENTE DA MESA 

DIRETORA COMUNICOU A TODOS QUE O VEREADOR VALDIR MACIEL SE 
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FAZ AUSENTE POR TER RECEBIDO UM CHAMAMENTO DE URGÊNCIA. 

CONTINUANDO A VOTAÇÃO, FOI A EMENDA DE Nº. 672/2003, REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DO 

VEREADOR ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, TADEU DENADAI E NILSE 

FREGONA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, PROTOCOLIZADA SOB Nº. 673/2003 QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$15.000,00 DESTINADO À 

AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO PARA SECRETARIA DOS CEIM´S. QUESTÃO 

DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA DISSE QUE ESTA EMENDA SE 

FAZ NECESSÁRIO PARA CORRIGIR UMA GRANDE INCOERÊNCIA APLICADA 

AO PROJETO ORIGINAL, ONDE SE DESTACA O VALOR DE R$1.000,00. A 

VEREADORA NILSE RATIFICA QUE ESTE ORÇAMENTO NADA MAIS DO QUE 

UMA CÓPIA, QUE TENHA SIDO ELABORADO PARA PERÍODOS 

ANTERIORES; SENDO QUE O ORÇAMENTO NÃO É PLANEJADO COM A 

INTENÇÃO DE ATENDER A REAL NECESSIDADE DE NOSSOS MUNÍCIPES. 

DESTA FORMA, O EXECUTIVO QUEIRA SUBESTIMAR A INTELIGÊNCIA DOS 

MEMBROS DESTE PARLAMENTO; ACREDITANDO QUE NENHUM 

VEREADOR IRIA ANALISAR O BOJO DO REFERIDO PROJETO; SENDO, 

PORTANTO UM LEDO ENGANO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR 

OSMAR MIRANDA SOLICITOU PRORROGAÇÃO DA SESSÃO. O PRESIDENTE 

COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O SOLICITADO, SENDO 

APROVADO E ACATADO PELA MESA DIRETORA; FICANDO ASSIM 

PRORROGADA A SESSÃO POR MAIS UMA HORA. CONTINUANDO A 

VOTAÇÃO FOI A EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 673/2003, SENDO 

REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO VOTO FAVORÁVEL DOS 

COLEGAS ALAOR PESSOTI, ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, SANDRA 

MARA E NILSE FREGONA.  COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 674/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$200.000,00 DESTINADO À CONSTRUÇÃO DE UM CENTRO DE 
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ABASTECIMENTO AGRÍCOLA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE 

DISSE QUE A REFERIDA EMENDA TAMBÉM VEM AO ENCONTRO DE 

NOSSOS PEQUENOS PRODUTORES AGRÍCOLAS; SENDO QUE A OBRA EM 

QUESTÃO SERIA COMO UMA MINI-SEASA.  A VEREADORA NILSE LAMENTA 

QUE NOTA-SE POR DIVERSAS RUAS E AVENIDAS DE NOSSA CIDADE, 

PELAS ESQUINAS VEÍCULOS AUTOMOTORES COM MILHOS, ABACAXIS, E 

AFINS. SENDO QUE ISSO PODERIA MUITO BEM ESTAR TUDO 

CENTRALIZADO NESTE CENTRO.  COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA 

DE Nº. 674/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES. OBTENDO 

VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, 

SANDRA MARA E NILSE FREGONA. FOI A EMENDA Nº. 674/2003 

ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA 

VEREADORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADO SOB Nº. 675/2003 QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$800.000,00 DESTINADO À 

CONSTRUÇÃO DE UMA RODOVIÁRIA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA DISSE DA IMPORTÂNCIA DESSA MATÉRIA, 

HAJA VISTA QUE NO MUNICÍPIO NÃO EXISTE UM LOCAL DEVIDO PARA A 

ACOMODAÇÃO PRÓPRIA DE SEUS USUÁRIOS. POIS, DO JEITO QUE SE 

ENCONTRA A ATUAL SITUAÇÃO É VERGONHOSA. VERGONHOSO TAMBÉM 

É O QUE DISPÕE NO BOJO DO ORÇAMENTO/2004, ONDE RELATA APENAS 

O TERMO “PARTICIPAÇÃO NA CONSTRUÇÃO DA RODOVIÁRIA” COM O 

MONTANTE DE R$1.000,00.  EM SEGUIDA, FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO A 

EMENDA DE Nº. 675/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES. 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, 

TADEU DENADAI, SANDRA MARA E TADEU DENADAI. FOI A EMENDA ORA 

REJEITADA ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA 

SOLICITOU À MESA DIRETORA QUE FOSSE EXPEDIDO OFÍCIO AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE ATRAVÉS DE CERTIDÃO SEJA INFORMADO A 

RELAÇÃO NOMINAL DA EQUIPE, QUE É CONTRATADA, PELA 
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ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL, AUTORA DA ELABORAÇÃO DO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004. E QUE, A PARTIR DE FEVEREIRO, A REFERIDA 

EQUIPE SEJA CONVIDADA À DIRIGIR-SE ATÉ ESTA CASA PARA PRESTAR 

DETERMINADOS ESCLARECIMENTOS NO TOCANTE AO ATUAL 

ORÇAMENTO PARA O PRÓXIMO HA SER APRECIADO NESTA CASA. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA 

VEREADORA NILSE FREGONA, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 676/2003 – QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$150.000,00 PARA A 

CONSTRUÇÃO DE ABRIGOS PARA PEDESTRES. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI INFORMOU QUE A PARTIR DAS 13:00 HORAS 

SE FARÁ AUSENTE DO PLENÁRIO, VEZ QUE, TEM AGENDADO DOIS 

PACIENTES PARA CIRURGIAS NO HOSPITAL RIO DOCE DE LINHARES. O 

PRESIDENTE DA MESA DIRETORA ACATOU A PRESENTE SOLICITAÇÃO, 

FICANDO ASSIM JUSTIFICADA A AUSÊNCIA DO NOBRE PARLAMENTAR 

TADEU DENADAI. CONTINUANDO A DISCUSSÃO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA DISSE QUE ESTA EMENDA TAMBÉM É UMA 

ABERRAÇÃO; OU SEJA, O TODO DO ORÇAMENTO É RIDÍCULO. E MAIS 

RIDÍCULO AINDA É O SEU PAPEL AQUI ORA REPRESENTADO: DE TER QUE 

DEFENDER ALÉM DE SUAS EMENDAS, DEFENDER AINDA UM PROJETO 

DESSA NATUREZA (POR SUA ELABORAÇÃO), ONDE EXPRESSA O VALOR 

DE R$15.000,00. A VEREADORA NILSE QUESTIONOU AINDA SOBRE OS 

ATUAIS ABRIGOS NOS PONTOS DE ÔNIBUS DE LINHARES, ONDE SE 

DESTACA EM FORMA DE “PARCERIA” PROPAGANDAS DA EMPRESA 

VIAÇÃO JOANA D´ARC E COLÉGIO CRISTO REI. NILSE CITOU AINDA QUE 

ESTES ABRIGOS, NA REALIDADE SÃO BENS PÚBLICOS, E NÃO PODERIA 

ESTAR SENDO UTILIZADOS COMO ALT DOOR´S DE EMPRESAS 

PARTICULARES; LAMENTANDO TAMBÉM, QUE É SÓ OCORRER UMA 

CHUVA TORRENCIAL QUE OS ABRIGOS CAEM.  A VEREADORA NILSE 

TECEU COMENTÁRIOS AINDA SOBRE O ABRIGO EXISTENTE NA FRENTE 

DO PRÉDIO DESTA CASA, ONDE OS USUÁRIOS, À TARDE, FICAM SOB AS 

MARQUISES DO PRÉDIO DESTA CASA; ENQUANTO QUE O PONTO DE 
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ÔNIBUS FICA DO OUTRO LADO DA RUA SOB FORTE SOL DA TARDE, E 

QUANDO CHEGA O ÔNIBUS AS PESSOAS TÊM-SE HÁ ATRAVESSAR A RUA, 

EM PERIGO CONSTANTE, PARA  “PEGAR” O SEU TRANSPORTE. E QUE, 

COMO ESSE, EXISTEM MUITO MAIS POR TODA O MUNICÍPIO; NUM TOTAL 

DESRESPEITO PARA COM A POPULAÇÃO. E A VERBA ORA DESTINADA 

NÃO SUPRIRIA NEM PARA GASTAR COM PINTURAS DOS ABRIGOS JÁ 

EXISTENTES. COLOCADO EM VOTAÇÃO SOBRE A EMENDA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 676/2003, SENDO REJEITADA PARA MAIORIA 

DOS PARES, E ENCAMINHANDO A PRESENTE EMENDA ORA REJEITADA À 

SECRETARIA PARA O DEVIDO ARQUIVAMENTO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 677/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$100.000,00 DESTINADA À CONSTRUÇÃO E 

IMPLANTAÇÃO DE UNIDADE ESPECIAL DE SAÚDE – NÍVEL III, BAIRRO 

NOVA ESPERANÇA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA  

QUESTIONOU NOVAMENTE SOBRE O BOJO DO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, ONDE CITA NO ANEXO VI, MAIS ESPECIFICAMENTE 

NA PÁGINA TREZE, ONDE CITA “CONSTRUÇÃO E REFORMAS DE PRAÇAS E 

JARDINS”, NO VALOR EXORBITANTE DE R$2.000.000,00.  A VEREADORA 

NILSE FREGONA SOLICITOU ADIAMENTO DE DISCUSSÃO DA EMENDA Nº. 

677/2003 DEVIDO AO TEMPO QUE ORA SE FINDA DA PRORROGAÇÃO DA 

PRESENTE SESSÃO. O PRESIDENTE ASSIM ACATOU, POR ESTAR A 

VEREADORA AMPARADA REGIMENTALMENTE. ENCERRADA A SESSÃO 

CONVOCANDO OS PARES PARA A PRÓXIMA A REALIZAR-SE NESTA DATA -

DIA 17/12/2003-, A PARTIR DAS 15:00 HORAS, NO MESMO LOCAL DE 

COSTUME. E PARA CONSTAR EU,                 SECRETÁRIO LAVREI A 

PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, APÓS SUA APROVAÇÃO, 

ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 
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ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:__________AUSENTE_______________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: _____________________________________ 
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ATA DA QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA, 

EXTRAORDINÁRIA, SEM ÔNUS, ESPECÍFICA PARA APRECIAÇÃO E 

VOTAÇÃO DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004; BEM COMO NO TODO DO CITADO PROJETO. 

CONVOCADA PELA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

LINHARES, ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AS 15:00 HORAS, 

AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E 

TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PV, ARILDO KIRMSE – PTB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, TADEU 

DENADAI – PPS. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, REALIZADA AS 

09:00 HORAS, SENDO APROVADA POR UNANIMIDADE. DANDO 

SEQUENCIA, A VEREADORA NILSE FREGONA, CONTINUANDO A 

DISCUSSÃO SOBRE A EMENDA Nº. 677/2003; MENCIONANDO QUE NO 

ORÇAMENTO DESTACA-SE O VALOR DE R$2.000,00 PARA CONSTRUÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DE UNIDADE ESPECIAL DE SAÚDE – NÍVEL III. NILSE ALEGA 

QUE ISSO É MAIS UMA ABERRAÇÃO APRESENTADA AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 677/2003 

SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O DEVIDO ARQUIVAMENTO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 678/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$40.000,00 PARA AQUISIÇÃO DE 
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EQUIPAMENTOS DE LABORATÓRIOS DE INFORMÁTICA. A VEREADORA 

NILSE QUESTIONOU QUANTO AO APRESENTADO NO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004 NO VALOR INSIGNIFICANTE DE R$2.000,00. NO 

ENTANTO, PARA SE PLANTAR GRAMA, QUE É UM TIPO DE CAPIM FOI 

DESTINADO R$2.000.000,00. NILSE ALEGA QUE ISSO É UM DISPARATE. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 678/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO SOBRE 

A EMENDA Nº. 679/2003 APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE 

FREGONA SOBRE O PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004 QUE – ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$20.000,00 DESTINADO AO APOIO FINANCEIRO A 

ESTUDANTES. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA 

ESCLARECEU QUE A REFERIDA EMENDA APENAS VEM A ADEQUAR O 

DESMAZELO DESSE PROJETO ORÇAMENTÁRIO. COLOCADO EM VOTAÇÃO 

NA EMENDA DE Nº. 679/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS 

PARES,  E FOI ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 680/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$20.000,00 

PARA A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO MUSICAL DESTINADO ÀS ESCOLAS 

DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA 

NILSE LEMBROU QUE O PROJETO ORIGINAL ESTÁ COM UM VALOR 

IRRISÓRIO DE R$1.000,00; E QUE, FEZ UMA PESQUISA NAS LOJAS DO 

RAMO EXISTENTE EM LINHARES E NÃO OBTEVE NENHUMA INFORMAÇÃO 

SOBRE ALGUM INSTRUMENTO PARA TAL FINALIDADE QUE TIVESSE TAL 

PREÇO, CONFORME EXARADO NO REFERIDO PROJETO. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 680/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS 

PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO.  

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA PROTOCOLIZADA 

SOB Nº. 681/2003 DE AUTORIA DA VEREADORA NILSE FREGONA QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$30.000,00 PARA A AQUISIÇÃO DE 
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LIVROS PARA BIBLIOTECA MUNICIPAL. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA VOLTOU A QUESTIONAR DO TAMANHO 

DESCASO QUE O EXECUTIVO TEVE QUANTO À ELABORAÇÃO DESSE 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO; POIS, DESTINAR R$ 2.000.000,00 PARA SE 

PLANTAR CAPIM E R$2.000,00 PARA SE COMPRAR LIVROS PARA UMA 

BIBLIOTECA MUNICIPAL, DE FATO O PREFEITO ESTEJA COM RAZÃO. 

CITANDO QUE R$2.000.000,00 PARA SE PLANTAR CAPIM É MUITO POUCO 

PRA QUEM VOTARÁ FAVORÁVEL NUM ORÇAMENTO DO JEITO QUE ESTÁ, 

E CONTRÁRIO A UMA EMENDA DE TAMANHA ENVERGADURA. MESMO 

SABENDO QUE NENHUMAS DELAS APRESENTADAS SERÃO APROVADAS; 

POR OUTRO LADO, OS DEMAIS PARES, NÃO DISPÕE DE NENHUMA 

INFORMAÇÃO QUANTO ÀS EMENDAS AQUI APRESENTADAS, POR ISSO SÓ 

SENTAM E LEVANTA, NUM RITO DE REJEIÇÃO PRÉ-DETERMINADO PELO 

PREFEITO. E LAMENTAVELMENTE, A MAIORIA SÓ FICA BATENDO PALMAS, 

PARA QUE, E O POR QUÊ, NÃO SE SABE. MAS FICAM APLAUDINDO. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº.681/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREDORA NILSE 

FREGONA SOLICITOU QUE SEJA INCLUÍDO NA VOTAÇÃO DAS EMENDAS 

ORA REJEITADAS O NOME DOS COLEGAS QUE DERÃO VOTO FAVORÁVEL. 

O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA INFORMOU QUE EM TODAS AS 

EMENDAS ATÉ O MOMENTO APRECIADAS RECEBERAM O VOTO 

FAVORÁVEL DOS PARES: ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. REITERANDO DA AUSÊNCIA DOS VEREADORES: ATAYDES 

ARMANI (DESDE O INÍCIO DAS SESSÕES), VALDIR MACIEL (QUE NÃO 

RETORNOU PARA ESTA SESSÃO) E TADEU DENADAI (QUE AUSENTOU-SE 

NO INÍCIO DESTA). COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELA VEREDORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 682/2003. QUESTÃO DE ORDEM A VEREADORA NILSE FREGONA 

SOLICITOU A RETIRADA DE PAUTA DESTA EMENDA PELO FATO DE QUE A 

VERBA PERTINENTE É ORIUNDA DO GOVERNO FEDERAL. COLOCADO EM 
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DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 683/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$30.000,00 PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA CASA 

DE PASSAGEM PARA MENORES, E, CAPELA MORTUÁRIA NO CEMITÉRIO 

SÃO JOSÉ. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA 

JUSTIFICOU SUA PRETENSÃO, VEZ QUE, MUITAS PESSOAS FICAM A 

MERCÊ DO TEMPO, SEM A DEVIDA ATENÇÃO SOCIAL QUE É 

MERECEDORA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 683/2003 

SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA E 

NILSE FREGONA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 710/2003 – QUE DÁ NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 6º DO PROJETO DE LEI 

Nº. 595/2003, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA QUE ESTA EMENDA DESMISTIFICA A 

QUESTÃO DE SEMPRE OS PODERES DETEREM QUARENTA POR CENTO 

DE CRÉDITO SUPLEMENTAR SOBRE O TOTAL DA DESPESA FIXADA NO 

ORÇAMENTO. POR ISSO, ENTENDE QUE É MAIS QUE RAZOÁVEL A 

ALÍQUOTA DE TRÊS POR CENTO PARA O QUE O CASO REQUER. NESTE 

CASO, DESSA EMENDA, A DO LEGISLATIVO. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA 

EMENDA Nº. 710/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA 

MARA E NILSE FREGONA. SENDO EM SEGUIDA A EMENDA ENCAMINHADA 

À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 711/2003 – QUE DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 5º DO PROJETO DE LEI Nº. 595/2003, E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA 

QUE ESTA EMENDA VEM DE ENCONTRO  AO DESMANDO DO EXECUTIVO 

PARA COM O LEGISLATIVO, POIS, CONCEDERMOS QUARENTA POR 

CENTO DE CRÉDITO SUPLEMENTAR SOBRE O TOTAL DA DESPESA 
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FIXADA NO ORÇAMENTO SERÁ UM ATO DE DESPREPARO DESTE 

PARLAMENTO. REITERANDO O ENTENDIMENTO DE  QUE É MAIS QUE 

RAZOÁVEL A ALÍQUOTA DE TRÊS POR CENTO PARA O QUE O CASO 

REQUER. NESTE CASO, DESSA EMENDA, A DO EXECUTIVO. NILSE 

LAMENTOU QUANTO A QUESTÃO DE QUE ESTA CASA NÃO ATUOU DE 

ACORDO COM O QUE DE FATO UM PARLAMENTO DEVE SE COMPOR. 

ALEGANDO QUANTO À ELABORAÇÃO DO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, 

ONDE SEUS MENTORES INTELECTUAIS POR CERTO NUNCA ERRAM EM 

NADA; POIS, A MAIORIA DOS COLEGAS ASSIM ENTENDE QUE O PROJETO 

DEVE SER APROVADO DO JEITO QUE FOI ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 710/2003 SENDO 

REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, SANDRA 

MARA E NILSE FREGONA. E FOI A REFERIDA EMENDA ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 712/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$150.000,00 PARA DRENAGEM, REPAROS E 

PAVIMENTAÇÃO DE RUAS E AVENIDAS DO BAIRRO PLANALTO. QUESTÃO 

DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA  DISSE DA NECESSIDADE 

QUE ACARRETA À APROVAÇÃO DESTA EMENDA; POIS, A CARÊNCIA ALI 

EXISTENTE NESTA QUESTÃO É PRIORITÁRIA. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR JOEL CELESTRINE MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À PRESENTE 

EMENDA, POIS, É CONHECEDOR DESTA FEITA. COLOCADO EM VOTAÇÃO 

NA EMENDA DE Nº. 712/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS 

PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE 

JOEL CELESTRINE, JOSÉ BELISÁRIO, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA 

VEREADORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 713/2003 – QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$150.000,00 DESTINADO A 

DRENAGEM, REPAROS E PAVIMENTAÇÃO DE RUAS E AVENIDAS DO 
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BAIRRO NOVA ESPERANÇA. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE 

FREGONA  REITEROU DA IMPORTÂNCIA DESTA EMENDA; POIS, AS 

MESMAS QUESTÕES LEVANTADAS SOBRE O BAIRRO PLANALTO SÃO 

INERENTES À MATÉRIA ANTERIORMENTE REJEITADA; NA OPORTUNIDADE 

APELOU AO COLEGA JOEL CELESTRINE QUE REPETISSE O MANIFESTO 

DO SEU VOTO FAVORÁVEL; BEM COMO AO COLEGA JOSÉ BELISÁRIO. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 713/2003, SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. SENDO EM 

SEGUIDA A EMENDA Nº. 713/2003 ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 714/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$150.000,00 PARA A CONSTRUÇÃO E REFORMA DE PRAÇAS E 

JARDINS DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE DISSE QUE NO PROJETO JÁ CONSTA A 

CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA ORÇAMENTÁRIA; PORÉM, NÃO CONSTA 

ONDE SERÁ LEVADO TAL BENEFÍCIO. PORTANTO, SUB-DIVIDIU-SE A 

CLASSIFICAÇÃO DO PROJETO PARA DIVERSOS BAIRROS, ONDE O 

PREFEITO PODERIA PLANTAR O “CAPIM”. SENDO NESTE CASO PARA O 

BAIRRO NOVA ESPERANÇA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 

714/2003 SENDO REJEITADO PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, JOEL BISI, SANDRA MARA E 

NILSE FREGONA. E FOI A EMENDA Nº. 714/2003 ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA 

NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 715/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$150.000,00 PARA CONSTRUÇÃO E REFORMA 

DE PRAÇAS E JARDINS NO BAIRRO PLANALTO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE FREGONA APELANDO AO COLEGA JOEL CELESTRINE 

O SEU APOIO NESTA EMENDA, POIS, ESTA VEM AO ENCONTRO DE UMA 
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COMUNIDADE LIGADA AO REDUTO DO NOBRE VEREADOR. POIS, O 

CITADO BAIRRO É CARENTE COM ÁREA DE LAZER. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 715/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS 

PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ANGELO GABRIEL 

SILOTI, ARILDO KIRMSE, JOEL CELESTRINE, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 716/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$ 200.000,00 

PARA CONSTRUÇÃO E AMPLIAÇÃO DE REDE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NO 

BAIRRO CANIVETE. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA  

APELOU AO COLEGA JOSÉ BELISÁRIO O APOIO NA PREENTE EMENDA, 

VEZ QUE, É CONHECEDOR DOS PROBLEMAS DAQUELE BAIRRO, E ASSIM, 

ESPERA PODER CONTAR COM O VOTO IRRESTRITO. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 716/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA 

DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE,  SANDRA MARA E NILSE FREGONA. SENDO EM SEGUIDA 

A REFERIDA EMENDA ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 717/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$200.00,00 DESTINADO À CONSTRUÇÃO DE REDES 

COLETORA E ESTAÇÃO DE TRATAMENTO NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 717/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA PELA VEREADORA NILSE FREGONA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 718/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$200.000,00 PARA A CONSTRUÇÃO DE REDES COLETORA E 

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO NO BAIRRO CANIVETE; BEM COMO NA 

EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 719/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$200.000,00 PARA A CONSTRUÇÃO DE REDES 
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COLETORAS E ESTAÇÃO DE TRATAMENTO NO BAIRRO PLANALTO. 

QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE FREGONA ESCLARECEU QUE 

AMBAS AS EMENDAS APENAS VEM SE ADEQUAR AO PROPOSTO PELO 

EXECUTIVO. OU SEJA, SUAS EMENDAS DESIGNAM OS VALORES PARA 

ATENDER ÀS NECESSIDADES DE CADA BAIRRO, DA MESMA FORMA QUE 

FOI PROPOSTO NA EMENDA Nº. 717/2003. A VEREADORA NILSE ALEGOU 

AINDA QUE O DESIGNADO NAS EMENDAS 718 E 719/2003 TORNAM-SE 

NECESSÁRIAS HAJA VISTA QUE EM PERÍODO DE CHUVAS TORRENCIAIS, 

A POPULAÇÃO DOS RESPECTIVOS BAIRROS FICAM À BERLINDA, DEVIDO 

HA ENCHENTE, OS MORADORES CHEGAM A PERDEREM PRATICAMENTE 

TODOS OS SEUS MÓVEIS E UTENSÍLIOS DOMÉSTICOS. POR ISSO, APELA 

PARA A SENSIBILIDADE DOS PARES. COLOCADO EM VOTAÇÃO AS 

CITADAS EMENDAS SENDO AMBAS REJEITADAS PELA MAIORIA DOS 

PARES, SENDO QUE A DE Nº. 718;2003 OBTEVEO VOTO FAVORÁVEL DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, JOSÉ BELISÁRIO, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA; E, A DE Nº. 719/2003 OBTEVE VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE, JOEL CELESTRINE, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. 

SENDO AS MESMAS ENCAMINHADAS À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO.  COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NAS 

EMENDAS APRESENTADAS PELA VEREADORA NILSE FREGONA 

PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 720/2003 – ACRESCENTA PROJETO NO VALOR 

DE R$20.000,00 PARA CONSTRUÇÃO, REFORMA E AMPLIAÇÃO DE 

UNIDADE DE BIBLIOTECAS NO BAIRRO INTERLAGOS; E PROTOCOLO Nº. 

721/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$20.000,00 PARA 

A CONSTRUÇÃO, REFORMA E AMPLIAÇÃO DE UNIDADE DE BIBLIOTECAS 

NO BAIRRO DE BEBEDOURO. QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE 

FREGONA  DISSE QUE SUA INTENÇÃO É PARA SE MELHORAR A 

COLETÂNEA DE LIVROS EXISTENTES NAS BIBLIOTECAS MENCIONADAS 

EM SUAS EMENDAS, POR ISSO APELA AO COLEGA ANANIAS COSTA DE 

SOUZA O APOIO DEVIDO. COLOCADO EM VOTAÇÃO NAS EMENDAS Nº. 720 

E 721/2003 SENDO REJEITADAS PELA MAIORIA DOS PARES. A 720/2003 
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OBTEVE VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA 

MARA, TADEU DENADAI, ANGELO GABRIEL SILOTI E NILSE FREGONA. E, A 

DE Nº. 721/2003 OBTEVE VOTO FAVORÁVEL DOS COLEGAS ARILDO 

KIRMSE, ANANIAS COSTA DE SOUZA, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. 

SENDO AS CITADAS EMENDAS ENCAMINHADAS À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA APRESENTADA PELA VEREDORA NILSE FREGONA 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 722/2002 QUE – ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$100.000,00 PARA CONSTRUÇÃO, REFORMA E AMPLIAÇÃO DE 

UNIDADE DE SAÚDE DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO SENDO REJEITADA A PRESENTE EMENDA E ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. QUESTÃO DE ORDEM, A 

VEREADORA NILSE DISSE QUE AS EMENDAS HA SEREM APRECIADAS 

NESTE INSTANTE, PODERIAM SER EM BLOCO, PORÉM, QUE SEJA 

VOTADAS EM SEPARADO. FRISANDO AINDA QUE NÃO ALTEROU O 

PROJETO ORIGINAL, APENAS REDIRECIONOU OS VALORES PARA AS 

RESPECTIVAS LOCALIDADES, A SABER: COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NAS EMENDAS, INICIALMENTE, A  PROTOCOLIZADA SOB Nº. 

723/2003 DE AUTORIA DA VEREADORA NILSE FREGONA, QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 PARA AQUISIÇÃO DE 

ÁREAS PARA CONJUNTO HABITACIONAIS ESPECIFICADAS NO PDU. 

PROTOCOLO Nº. 724/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$300.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DE CASAS POPULARES NO BAIRRO 

PLANALTO; PROTOCOLO Nº. 725/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$300.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DE CASAS POPULARES NO 

BAIRRO CANIVETE; PROTOCOLO Nº. 726/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DE CASAS 

POPULARES NO BAIRRO PÓ DO SHELL; PROTOCOLO Nº. 727/2003 – QUE 

ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 PARA CONSTRUÇÃO 

DE CASAS POPULARES NO BAIRRO SANTA CRUZ; PROTOCOLO Nº. 

728/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 PARA 
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CONSTRUÇÃO DE CASAS POPULARES NO BAIRRO NOVA ESPERANÇA; E, 

PROTOCOLO Nº. 729/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE 

R$300.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DE CASAS POPULARES NO BAIRRO DE 

BEBEDOURO. A VEREADORA NILSE APELOU AOS PARES QUE FOSSEM 

VOTADOS OS CITADOS PROJETOS ORA LIDOS, POR UNANIMIDADE. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 723/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 724/2003 SENDO 

REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL 

APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, JOEL CELESTRINTE,  TADEU 

DENADAI, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA 

EMENDA DE Nº. 725/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, 

TADEU DENADAI, SANDRA MARA E NILSE FREGONA. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 726/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA 

DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, JADIR ALPOIN, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 727/2003 SENDO 

REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL 

APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, ADERBAL 

PEDRO PEREIRA PONTES, ANGELO GABRIEL SILOTI, SANDRA MARA E 

NILSE FREGONA. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 728/2003 

SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, 

JOSÉ BELISÁRIO,  SANDRA MARA E NILSE FREGONA. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 729/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA 

DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE, TADEU DENADAI, ANANIAS COSTA DE SOUZA, SANDRA 

MARA E NILSE FREGONA.  QUESTÃO DE ORDEM, A VEREADORA NILSE 

FREGONA AGRADECEU AOS COLEGAS QUE À APOIARAM EM SUAS 
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EMENDAS; POIS, ACREDITA QUE TIVERAM ENTENDIMENTO DO BOJO DA 

MATÉRIA. MESMO QUE ESTEJAM COM O INTUITO DE FAZEREM “MÉDIA” 

COM SEUS RESPECTIVOS REDUTOS ELEITORAIS E, MESMO SABENDO 

QUE NENHUMA DE SUAS EMENDAS SERIAM APRESENTADAS, EM 

NENHUM MOMENTO DEIXOU FALTAR UMA PEQUENA ESPERANÇA PELO 

SEU TRABALHO DURANTE ESSE PERÍODO LEGISLATIVO EM TOTAL 

RESPEITO À POPULAÇÃO LINHARENSE. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR JOEL CELESTRINE SOLICITOU À MESA PRORROGAÇÃO DOS 

TRABALHOS. O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM 

APRECIAÇÃO DO PLENÁRIO O PEDIDO ORA FEITO, SENDO APROVADO 

POR UNANIMIDADE. CONTINUANDO, O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA 

CONVIDOU O VEREADOR ARILDO KIRMSE, NO USO DA PALAVRA DISSE 

QUE ESTE É UM MOMENTO DE REFLEXÃO. CITANDO ISSO PELO FATO DE 

NESTA DATA ESTA CASA MAIS UMA VEZ TENHA APRESENTADO VÁRIAS 

EMENDAS AO PROJETO ORÇAMENTÁRIO, E PASMEM, PROVAVELMENTE 

NENHUMA PASSARÁ. E ISSO, OCORREU DA MESMA FORMA QUANDO O 

ENTÃO PREFEITO ERA  JOSÉ CARLOS ELIAS.  ARILDO MENCIONOU QUE 

TODOS OS PREFEITOS SÃO COTADOS COMO OS MELHORES, MAS POR 

QUE? É SIMPLES, A CÂMARA DE LINHARES COLOCA TUDO EM SUAS 

MÃOS; O LEGISLATIVO FICA OMISSO EM SUAS ATIVIDADES PELO SIMPLES 

FATO DO MOMENTO DE SE APROVAR UM PROJETO ORÇAMENTÁRIO. E 

ESTA CASA, CONCEDENDO QUARENTA POR CENTO DO 

ORÇAMENTO/2004, NÃO SERÁ DIFERENTE DO QUE SE PASSOU EM 2003.  

ARILDO, SUGERIU AINDA QUE O GRUPO DO PREFEITO NESTA CASA, 

PODERIA MUITO BEM SUGERIR AO EXECUTIVO QUE CADA UM DE SEUS 

ALIADOS, E ATÉ MESMO OS OPOSICIONISTAS IRIAM APRESENTAR 

EMENDAS, E DENTRE ESSAS, UMA DE CADA UM SERIA APROVADA. ISSO 

CAUSARIA FUROR EM CADA UM DE NÓS; POIS, ASSIM ESTARÍAMOS 

SENDO VALORIZADOS, COM CERTEZA, POR NOSSO TRABALHO FRENTE 

AO LEGISLATIVO MUNICIPAL, BEM COMO, PERANTE TODA A NOSSA 

COMUNIDADE. ARILDO ALEGA AINDA QUE OS PARLAMENTARES DE 
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LINHARES CONTINUAM RETRÓGRADOS, SEMPRE   COM A MESMICE 

DAQUELE ASSISTENCIALISMO COM O ATENDIMENTO AOS SEUS 

MUNÍCIPES COM O REMÉDIO, LEVAR UM ENFERMO PARA O HOSPITAL E 

AFINS. O LEGISLADOR ATUAL DEVE SEGUIR O PROGRESSO, E 

PROGREDIR É SE VALORIZAR, NÃO SE PERPETUAR COM UM VEREADOR. 

POIS, POR LINHARES, VEREADORES QUE AQUI PASSARAM, JÁ FORAM 

DEPUTADOS, PREFEITOS, VICE-SENADORES E OUTROS CARGOS DE 

GRANDE EXPRESSÃO NAS DIVERSAS ESFERAS. PORÉM, NÓS AINDA 

CONTINUAMOS COMO “DEGRAUS DE ESCADAS” PARA O FUTURO 

POLÍTICO DOS OUTROS, SEM O DEVIDO RECONHECIMENTO. E ISSO DEVE 

TER UM FIM. CASO CONTRÁRIO QUEM NOS DARÁ O RESPEITO, O VALOR 

QUE REALMENTE SOMOS MERECEDORES; PARA QUE UM DIA, NOSSOS 

FILHOS, NETOS E DEMAIS CONSANGÜÍNEOS, POSSAM TER ORGULHO 

DAQUELE QUE POR AQUI PASSOU E DEIXOU ALGO DE BOM PARA ESSE 

POVO. FINALIZANDO, FELICITOU A TODO UM FELIZ NATAL E UM 

PRÓSPERO ANO REPLETO DE REALIZAÇÕES. APÓS, O PRESIDENTE DA 

MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELO VEREADOR ARILDO KIRMSE PROTOCOLIZADO SOB 

Nº. 695/2003 QUE – ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$120.000,00 

PARA INSTALAÇÃO DO CENTRO DE RECUPERAÇÃO DE MENORES 

INFRATORES. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO SENDO REJEITADO 

PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

ARQUIVAMENTO DEVIDO, NESTE OBTEVE VOTO FAVORÁVEL DO 

VEREADOR ANANIAS COSTA DE SOUZA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR ARILDO KIMRSE 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 696/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE R$100.000,00 DESTINADA AO CENTRO ESPORTIVO E DE LAZER 

PARA CRIANÇAS CARENTES. SENDO DISTRIBUÍDAS PELA CLASSIFICAÇÃO 

ECONÔMICA 4.4.90.52 COM O VALOR DE R$30.000,00 E 3.3.90.32 NO VALOR 

DE R$70.000,00. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 

696/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARE E ENCAMINHADA À 
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SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. NESTE, OBTEVE VOTO 

FAVORÁVEL DO VEREADOR ANGELO GABRIEL SILOTI.   COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR 

ARILDO KIMRSE PROTOCOLIZADA SOB Nº. 697/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$100.000,00 DESTINADA À RECUPERAÇÃO DE 

CAMPOS DE FUTEBOL AMADORES. SENDO DISTRIBUÍDAS PELA 

CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA 3.3.90.39 COM O VALOR DE R$50.000,00 E 

4.4.90.51 NO VALOR DE R$50.000,00. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 697/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA 

DOS PARES E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO 

DEVIDO.   COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA 

APRESENTADA PELO VEREADOR ARILDO KIMRSE PROTOCOLIZADA SOB 

Nº. 698/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$700.000,00 

DESTINADA À RECUPERAÇÃO DE ÁREAS DEGRADADAS, REVITALIZAÇÃO 

DO RIO DOCE. SENDO DISTRIBUÍDAS PELA CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA 

3.3.90.39 COM O VALOR DE R$200.000,00 E 4.4.90.51 NO VALOR DE 

R$500.000,00. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 

698/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARE E ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO; ESTA EMENDA RECEBEU 

VOTO FAVORÁVEL DO VEREADOR JOSÉ BELISÁRIO CORREA.   AS 

EMENDAS DO VEREADOR ARILDO KIRMSE PROTOCOLIZADAS SOB Nº. 695, 

696, 697 E 698/2003, RECEBERAM VOTO FAVORÁVEL, DE PRAXE,  DOS 

COLEGAS TADEU DENADAI, SANDRA MARA, NILSE FREGONA E ARILDO 

KIRMSE.  QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI REITEROU 

QUE MESMO SENDO JOSÉ CARLOS ELIAS ELEITO PREFEITO DE 

LINHARES, E POR CERTO SERÁ; QUE APRESENTARÁ NO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2005 EMENDA CONCEDENDO CINCO POR CENTO PARA 

ABERTURA DE CRÉDITOS SUPLEMENTARES.  CONTINUANDO A VOTAÇÃO 

O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR TADEU DENADAI 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 699/2003 – QUE ACRESCENTA PROJETO NO 
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VALOR DE R$100.000,00 PARA CONSTRUÇÃO DE DOIS MIRANTES – NA 

PRAÇA 22 DE AGOSTO E OUTRO ATRÁS DO HOSPITAL TALMA DRUMOND 

PESTANA, O VALOR SUBDIVIDIDO PELA CLASSIFICAÇÃO ECONÔMICA 

4.4.90.52 R$50.000,00. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE 

QUE SUA EMENDA VEM AO ENCONTRO DOS INTERESSES DO EXECUTIVO 

NO TOCANTE À REFORMA DA PRAÇA 22 DE AGOSTO, E COM A REFORMA 

SE FAZ NECESSÁRIO A INCLUSÃO NA EDIFICAÇÃO DE UM MIRANTE PARA 

QUE ASSIM SE TORNE MAIS UM CARTÃO POSTAL DE LINHARES. O MESMO 

SE FAZ NECESSÁRIO COM O LOCALIZADO NAS PROXIMIDADES DO 

HOSPITAL TALMA, ONDE SE TEM UMA VISÃO INVEJÁVEL TAMBÉM. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 699/2003 

SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA, JADIR ALPOIN, SANDRA MARA, TADEU DENADAI E NILSE 

FREGONA. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR OSMAR MIRANDA 

SOLICITOU O ENCERRAMENTO DA PRESENTE SESSÃO E QUE 

AUTOMATICAMENTE FOSSE CONVOCADA OUTRA SUBSEQÜENTEMENTE.  

O PRESIDENTE DA MESA DIRETORA COLOCOU EM APRECIAÇÃO DO 

PLENÁRIO A PRESENTE SOLICITAÇÃO SENDO ACATADO POR 

UNANIMIDADE.  ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE NESTA DATA -17/12/2003-, A PARTIR DAS 19:00 

HORAS, NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,                 

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 
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ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 

 

ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:___________AUSENTE_____________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: ____________AUSENTE________________ 

 

 

ATA DA QUADRAGÉSIMA QUINTA SESSÃO LEGISLATIVA, 

EXTRAORDINÁRIA, SEM ÔNUS, ESPECÍFICA PARA APRECIAÇÃO E 
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VOTAÇÃO DAS EMENDAS APRESENTADAS AO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004; BEM COMO NO TODO DO CITADO PROJETO. 

CONVOCADA PELA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

LINHARES, ESTADO DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AS 19:00 HORAS, 

AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E 

TRÊS, SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR DR. FRANCISCO TARCISIO 

SILVA - PL, TENDO COMO SECRETÁRIO O VEREADOR ADERBAL PEDRO 

PERREIRA PONTES - PTN. FEITA A CHAMADA, VERIFICOU-SE QUORUM 

REGIMENTAL COM A PRESENÇA DOS VEREADORES: ANGELO GABRIEL 

SILOTE - PAN, ALAOR ANTONIO PESSOTTI - PHS, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA - PV, ARILDO KIRMSE – PTB, OSMAR MIRANDA SILVA – PL -, 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO - PRP, JOSÉ BELISÁRIO CORRÊA - PL, JOEL 

LUIZ BISI - PMDB, JADIR ALPOIN – PSL, PEDRO JOEL CELESTRINE – PV, 

SANDRA MARA NUNES – PT, MARIA NILSA ROCHA FREGONA – PFL, TADEU 

DENADAI – PPS. FOI LIDA A ATA DA SESSÃO ANTERIOR, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE. CONTINUANDO A VOTAÇÃO, FOI 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA 

PELO VEREADOR TADEU DENADAI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 700/2003 – 

QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 DESTINADO À 

CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS NO INÍCIO DO RIO PEQUENO E NA LAGOA 

JUPARANÃ. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU JUSTIFICOU SUA 

EMENDA, VEZ QUE, O FEITO DESSA OBRA IRÁ CONTRIBUIR E MUITO COM 

A AGRICULTURA QUE CIRCUNDA A LAGOA JUPARANÃ; BEM COMO, COM A 

PISCICULTURA. O OBJETIVO EM SI É DE QUE O LENÇOL FREÁTICO DA 

LAGOA SE MANTERÁ EM NÍVEL SATISFATÓRIO; POIS, EM ÉPOCAS DE 

VAZANTES, DEVIDO A SECA NO RIO DOCE, ESTE ESCUA BOA PARTE DA 

ÁGUA DA LAGOA JUPARANÃ. POR ISSO SE FAZ NECESSÁRIO TAL OBRA 

DENTRO DA MAIOR BREVIDADE POSSIVEL. DA MESMA FORMA QUE FOI 

FEITO HA ÉPOCAS ATRÁS PELO SENHOR CIRO SERAFIM EM SUA 

PROPRIEDADE QUE FICA PRÓXIMO À LAGOA NOVA, ONDE TEM UMA 

BARRAGEM, E COM ISSO SE É MANTIDO O NÍVEL D´AGUA DAQUELE 
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COMPLEXO LACUSTRE. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA DE Nº. 700/2003 SENDO APROVADA COM VOTO FAVORÁVEL DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, JOSÉ BELISÁRIO, SANDRA MARA, NILSE 

FREGONA, TADEU DENADAI, ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES, JOEL 

CELESTRINE E JADIR ALPOIN. SENDO EM SEGUIDA ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA APENSAR AO BOJO DO AUTÓGRAFO 

ORÇAMENTÁRIO/2004.  VOTANDO CONTRÁRIO A EMENDA Nº. 700/2003 OS 

VEREADORES ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO, JOEL BISI, ANGELO 

GABRIEL SILOTI, ANANIAS COSTA DE SOUZA, OSMAR MIRANDA E ALAOR 

PESSOTI. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DENADAI DISSE 

QUE ESSA FOI UMA VITÓRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE LINHARES, E 

QUE, COLOCARÁ UM OUT DOOR INFORMANDO DA DECISÃO DESTA CASA 

NESTA DATA QUANTO AO ORÇAMENTO/2004. COLOCADO EM DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR TADEU 

DENADAI PROTOCOLIZADA SOB Nº. 701/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$700.000,00 QUE NA CLASSIFICAÇÃO 

ECONÔMICA SUBDIVIDE-SE EM: AQUISIÇÃO DE MAMÓGRAFO – 4.4.90.52 

COM R$150.000,00; AQUISIÇÃO DE ULTRA-SOM – 4.4.90.52 COM 

R$200.000,00; AQUISIÇÃO DE APARELHO PARA ENDOSCOPIA DIGESTIVA 

ALTA E BAIXA – 4.4.90.52 COM R$150.000,00; AQUISIÇÃO DE PARELHO 

PARA REALIZAÇÃO DE CINTILOGRAFIA – 4.4.90.52 COM R$100.000,00; E 

AQUISIÇÃO DE APARELHO PARA COLONOSCOPIA – 4.4.90.52 COM 

R$100.000,00, TOTALIZANDO R$700.000,00. QUESTÃO DE ORDEM, O 

VEREADOR TADEU DENADAI ESCLARECEU QUE TODOS JÁ ESTÃO MAIS 

DO QUE  CONSCIENTES QUANTO A IMPORTÂNCIA DA NECESSIDADE DA 

APROVAÇÃO DESSE PROJETO, E HOJE, ESPERA QUE OS PARES  DÊEM O 

VEREDICTO QUE TANTO ALMEJA A POPULAÇÃO LINHARES.  COLOCADO 

EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 701/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS 

VEREADORES ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, ANANIAS COSTA DE 

SOUZA, TADEU DENADAI E NILSE FREGONA. SENDO A EMENDA Nº. 
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701/2003 ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA 

PELO VEREADOR TADEU DENADAI PROTOCOLIZADO SOB Nº. 702/2003 – 

QUE ACRESCENTA PROJETO NO VALOR DE R$200.000,00 DESTINADA ÀS 

OBRAS DE ASFALTAMENTO DO CENTRO DA CIDADE – AV. JONES DOS 

SANTOS NEVES; AV. CARLOS LINDEMBER; RUA CAP. JOSÉ MARIA E SUAS 

TRANSVERSAIS. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE QUE O 

PREFEITO JÁ DEU INÍCIO A OBRAS DE ASFALTAMENTO NO CENTRO DA 

CIDADE E EM DIVERSOS BAIRROS, MAS SOMENTE ONDE CIRCULA OS 

ÔNIBUS; NO ENTANTO SE FAZ NECESSÁRIO QUE O TODO DO CENTRO DA 

CIDADE SEJA CONTEMPLADO COM TAL OBRA, HAJA VISTA O GRANDE 

FLUXO DE VEÍCULOS QUE CIRCULAM EM NOSSA CIDADE. COLOCADO EM 

VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 702/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA 

DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS 

ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, NILSE FREGONA, JADIR ALPOIN E TADEU 

DENADAI. SENDO A EMENDA ORA REJEITADA ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O DEVIDO ARQUIVAMENTO. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR 

TADEU DENADAI PROTOCOLIZADA SOB Nº. 703/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$300.000,00 PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA 

USINA DE LIXO. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE DA 

IMPORTÂNCIA DESSE PROJETO POR ENTENDER QUE O LIXO DEVE TER 

SEU LOCAL APROPRIADO, TANTO O LIXO DOMÉSTICO QUANTO AO LIXO 

HOSPITALAR, MESMO PORQUE VEM AO ENCONTRA DA SAÚDE PÚBLICA 

DE NOSSOS MUNÍCIPES. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 

703/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, 

NILSE FREGONA E TADEU DENADAI. SENDO A EMENDA ORA REJEITADA 

ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O DEVIDO ARQUIVAMENTO. 

COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA 

PELO VEREADOR TADEU DENADAI PROTOCOLIZADA SOB Nº. 704/2003 
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QUE – DÁ NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 5º DO PROJETO 

ORÇAMENTÁRIO/2004, CONCEDENDO APENAS CINCO POR CENTO DO 

LIMITE ORÇAMENTÁRIO/2004 PARA O EXECUTIVO MUNICIPAL. QUESTÃO 

DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE QUE OS FILHOS ILUSTRES: RIO 

BANANAL E SOORETAMA CONCEDERAM O MESMO PERCENTUAL, E POR 

ENTÃO QUE LINHARES COMO “MÃE” NÃO PODE SEGUIR O EXEMPLO DE 

SUAS FILHAS? COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 704/2003, 

SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, 

NILSE FREGONA E TADEU DENADAI. COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR TADEU DENADAI 

PROTOCOLIZADA SOB Nº. 704/2003 QUE – DÁ NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 

5º DO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004, CONCEDENDO APENAS CINCO 

POR CENTO DO LIMITE ORÇAMENTÁRIO/2004 PARA O EXECUTIVO 

MUNICIPAL. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE QUE OS 

FILHOS ILUSTRES, OU SEJA, OS MUNICÍPIOS DE: RIO BANANAL E 

SOORETAMA CONCEDERAM O MESMO PERCENTUAL, E POR ENTÃO QUE 

LINHARES COMO “MÃE” NÃO PODE SEGUIR O EXEMPLO DE SUAS FILHAS? 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 704/2003, SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, SANDRA MARA, NILSE FREGONA E TADEU 

DENADAI. SENDO EM SEGUIDA A CITADA EMENDA ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O DEVIDO ARQUIVAMENTO. O VEREADOR TADEU 

INFORMOU QUE A EMENDA PROTOCOLIZADA SOB Nº. 705/2003, POR SE 

ENCONTRAR COM ERRO DE DIGITALIZAÇÃO FICOU PREJUDICADA, POR 

TANTO, A RETIROU DE PAUTA. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR TADEU DENADAI 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 706/2003 – QUE ACRESCENTA TEXTOS AO 

PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004 ONDE O PREFEITO DEVERÁ DESTINAR 

VINTE POR CENTO PROVENIENTE DOS ROYALTY´S DO PETRÓLEO, 

REPASSADOS PELA PETROBRÁS S/A AO MUNICÍPIO, OBJETIVANDO O 
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ASFALTAMENTO DE ESTRADAS VICINAIS QUE INTERLIGAM 

LINHARES/PONTAL DO IPIRANGA/POVOAÇÃO, HUMAITÁ/JAPIRA/PALMAS E 

SÃO RAFAEL. QUESTÃO DE ORDEM, O VEREADOR TADEU DISSE QUE 

ESSE PROJETO É COMO A “GALINHA DOS OVOS DE OURO” DE QUALQUER 

ADMINISTRADOR PÚBLICO. CITANDO COMO EXEMPLO NA REGIÃO DE 

MATILDE EM ALFREDO CHAVES, EM PARCERIA COM O ESTADO, ONDE 

SÃO GASTOS R$75.000,00 POR QUILÔMETRO LINEARES DE OBRAS 

ASFALTICAS CONCLUÍDAS. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA 

EMENDA Nº. 706/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES, 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, 

SANDRA MARA, NILSE FREGONA, ADERBAL PEDRO PEREIRA PONTES E 

NILSE FREGONA. SENDO A EMENDA DE Nº. 706/2003 ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. EM SEGUIDA, O 

VEREADOR TADEU EM SUAS CONSIDERAÇÕES FINAIS DESCULPOU-SE 

COM A COLEGA SANDRA MARA POR TER EXALTADO-SE COM A MESMA 

NO DECORRER DESSE DIA. NA OPORTUNIDADE, DISSE DE SUA 

SATISFAÇÃO EM PARTICIPAR COM OS PARES NESTE LEGISLATIVO; 

AGRADECENDO AO SEU PAI POR TUDO QUE LHE DEU DURANTE TODA A 

SUA VIDA. E QUE SE NÃO FOSSE ELE NÃO ESTARIA AQUI. CITANDO AINDA 

QUE NÃO LEVA MÁGOAS E RANCORES NO SEU CORAÇÃO, E SEMPRE 

PROCURA SE RETRATAR COM UM MAL ENTENDIDO SEJA LÁ COM QUEM 

FOR. ALERTANDO QUE DURANTE ESSA LEGISLATURA NÃO SOUBEMOS 

NOS MANTER UNIDOS, E ESPERA QUE FINDANDO O MANDATO, QUE SEJA 

PERPETUA A AMIZADE AQUI NASCIDA. FINALIZANDO, DESEJOU A TODOS 

UM FELIZ NATAL E QUE 2004 SEJA REPLETO DE FELICIDADES E DE 

HARMONIA ENTRE OS COLEGAS NESTA CASA. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR 

ATAYDES ARMANI PROTOCOLIZADA SOB Nº. 694/2003 – QUE ACRESCENTA 

PROJETO NO VALOR DE R$200.000,00 DESTINADO À CONSTRUÇÃO, 

REFORMA E AMPLIAÇÃO DE CEMITÉRIOS. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA 

EMENDA DE Nº. 694/2003 SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES E 
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ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. 

OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, 

TADEU DENADA, SANDRA MARA E NILSE FREGONA COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR 

ATAYDES ARMANI PROTOCOLIZADA SOB Nº. 708/2003 – QUE DÁ NOVA 

REDAÇÃO AO ARTIGO 5º DO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004 

CONCEDENDO AO EXECUTIVO MUNICIPAL VINTE E CINCO POR CENTO DO 

CRÉDITO SUPLEMENTAR. COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA Nº. 

708/2003, SENDO REJEITADA PELA MAIORIA DOS PARES E ENCAMINHADA 

À SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO. OBTENDO VOTO 

FAVORÁVEL APENAS DOS COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADA, 

SANDRA MARA E NILSE FREGONA.  COLOCADO EM DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO NA EMENDA APRESENTADA PELO VEREADOR VALDIR MACIEL 

PROTOCOLIZADO SOB Nº. 688/2003 –  QUE ACRESCENTA PROJETO NO 

VALOR DE 50.000,00 PARA PROMOVER ATERRO NAS LOCALIDADES DE 

DESCIDA DO BAIRRO NOVA ESPERANÇA, BAIRRO MOVELAR E LINHARES 

CINCO, RECUPERAÇÃO DE CAMPOS DE FUTEBOL AMADORES. 

COLOCADO EM VOTAÇÃO NA EMENDA DE Nº. 688/2003 SENDO REJEITADA 

PELA MAIORIA DOS PARES, OBTENDO VOTO FAVORÁVEL APENAS DOS 

COLEGAS ARILDO KIRMSE, TADEU DENADA, SANDRA MARA E NILSE 

FREGONA. E FOI A EMENDA DE Nº. 688/2003, ENCAMINHADA À 

SECRETARIA PARA O ARQUIVAMENTO DEVIDO.  COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NA EMENDA Nº01/2003 DE AUTORIA DO 

PREFEITO MUNICIPAL DATADA DE 16/12/2003, ONDE NO ARTIGO 1º. – 

EXCLUI O ARTIGO 4º., DO PROJETO ORÇAMENTÁRIO/2004; NO ARTIGO 2º. 

– EXCLUEM UNIDADES ORÇAMENTÁRIAS 006.001 – SECRETARIA 

MUNICIPAL DE SAÚDE E AÇÃO SOCIAL, AS ATIVIDADES NºS. 2.036, 2.038, 

2.039, 2.040, 2.041 E 2.042, PASSANDO A INTEGRAR A UNIDADE 

ORÇAMENTÁRIA 006.002 – FUNDO MUNICIPAL DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE; NO ARTIGO 3º. – FICOU EXCLUÍDO O VALOR DE 

R$153.130,00 DA UNIDADE ORÇAMENTÁRIA 002.002 – PROCURADORIA 
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MUNICIPAL – ATIVIDADE Nº. 2.003, ELEMENTO DE DESPESA 319091 – 

SENTENÇAS JUDICIAIS; E NO ARTIGO 4º. – O VALOR EXCLUÍDO PELO 

ARTIGO 3º, PASSOU A CONSTAR DA UNIDADE ORÇAMENTÁRIA 002.001 – 

GABINETE DO PREFEITO, NAS ATIVIDADES INDICADAS COM OS 

RESPECTIVOS ELEMENTOS DE DESPESA CONFORME ANEXO I, 

RENUMERANDO AS ATIVIDADES E PROJETOS CONSTANTES DO 

ORÇAMENTO/2004. COLOCADO EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOS 

PARECERES FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES PERMANENTES SOBRE A 

REFERIDA EMENDA, SENDO APROVADOS. COLOCADO EM VOTAÇÃO A 

EMENDA DE Nº. 001/2003 DO PREFEITO MUNICIPAL ORA LIDA, SENDO 

APROVADA POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADA À SECRETARIA PARA O 

APENSO JUNTO AO AUTÓGRAFO ORÇAMENTÁRIO/2004. COLOCADO EM 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NO TODO DO PROJETO DE LEI 

ORÇAMENTÁRIO/2004, PROTOCOLIZADO SOB Nº. 595/2003, SENDO 

APROVADO POR UNANIMIDADE E ENCAMINHADO À SECRETARIA PARA 

CONFECÇÃO DO COMPETENTE AUTÓGRAFO.  NÃO HAVENDO MAIS NADA 

A TRATAR, FOI ENCERRADA A SESSÃO CONVOCANDO OS PARES PARA A 

PRÓXIMA A REALIZAR-SE REGIMENTALMENTE APÓS O RECESSO 

PARLAMENTAR, OU HAVENDO CONVOCAÇÃO EXTRAORDINÁRIA NESTE 

PERÍODO EM HORÁRIO CONVOCATÓRIO, PELO EXECUTIVO MUNICIPAL; 

NO MESMO LOCAL DE COSTUME. E PARA CONSTAR EU,                 

SECRETÁRIO LAVREI A PRESENTE ATA NESTA DATA E SEGUE ESTA, 

APÓS SUA APROVAÇÃO, ASSINADA PELOS VEREADORES: 

 

ADERBAL P. PEREIRA PONTES.....:_________________________________ 

 

ALAOR ANTONIO PESSOTI..............:_________________________________ 

 

ANGELO GABRIEL SILOTE...............:_________________________________ 

 

ANTONIO SILVÉRIO SOBRINHO......:_________________________________ 
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ARILDO KIRMSE................................:_________________________________ 

 

ANANIAS COSTA DE SOUZA...........:_________________________________ 

 

ATAYDES ANTONIO ARMANI.........:_______AUSENTE__________________ 

 

FRANCISCO TARCISIO SILVA..........:_________________________________ 

 

OSMAR MIRANDA SILVA..................:_________________________________ 

 

JADIR ALPOIN...................................:_________________________________ 

 

JOEL LUIZ BISI..................................:_________________________________ 

 

JOSE BELISÁRIO CORRÊA..............:_________________________________ 

 

MARIA NILSA ROCHA FREGONA.....:________________________________ 

 

PEDRO JOEL CELESTRINI..............:_________________________________ 

 

SANDRA MARA NUNES....................:_________________________________ 

 

TADEU DENADAI.............................:__________________________________ 

 

VALDIR RODRIGUES MACIEL.........: __________AUSENTE___________________ 

   

ERRATA: NAS TRANSCRIÇÕES NAS ATAS DAS SESSÕES LEGISLATIVAS, 

SENDO DA 2ª (17/02/2003) A 42ª (15/12/2003). POR LÁPSO DA SECRETARIA 

DEIXOU-SE DE REGISTRAR NO ATO DE “CHAMADA” OS NOMES DOS 

VEREADORES: ARILDO KIRMSE, ATAYDES ARMANI E TADEU DENADAI.  
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FATO JUSTIFICADO PELA AUSÊNCIA DOS MESMOS NA 1ª SESSÃO DE 

(01/01/2003).  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 


